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  مشروع التقرير
  الأمانةمن إعداد

نة في الفترة من  .1 سابعة  للجانعقدت ا3ورة ا   .2011 مايو 6 إلى 2ل

ث; في ا3ورةوكانت ا3 .2 ية  تا ممول ا ل يكا  :ل سا ونغلاديش وبردوس و يا وا تين وأسترا بلجالجزائر وأنغولا والأر ب نم ل لن ج
يا  يات(ليفوبو تعددة القو مدوS ـ  نا ) م يوبوسواW والبرازيل وبلغارU وبور يا فاصوكت يلي والصين وكولو ندا و ب والكاميرون و شـ مك

هورية ا تاريكا وقبرص وا لجموالكونغو وكو ية وا3انمرك سـ هورية الكونغو ا3يمقرا ية و ية ا3يمقرا هورية كورU ا طية و ط جمب جم لشعيك تشـل
يا وهايتي والكرسي الرسولي و يجي وفرسا وألما يويا و سلفادور وإ بوتي وإكوادور ومصر وا نو ن ب ث ل في يا هنغارUج ند وإندو سـ وا نيه ل

ية-جمهورية (وإيران  يان والأر) م الإسلا يا وا لوالعراق وإيطا يك ل نان وا يا و تان ولا يا والكويت وقيرغيز سـدن و ب سـ لمكي ل تفك ن
يا الجديدة  تان وب� وبوا  يا وهوندا ويجيرU والنرويج وعمان و Wيانمار و نغويا والمغرب و يا و تا نوموWكو ومور م يم سـ ن ل ب ل ن غي ك مي

هورية مو3وفا  هورية كورU و بين وبوندا والبرتغال وقطر و جموراغواي وبيرو وا جم ل يا و�تحاد الروسي والمملكة لفل نوروما
ند وسوسرا  يا وسري لانكا وسواز با يا وإ نوب أفر يا و نغافورة وسلوفا يا و نغال وصر سعودية وا يالعرية ا يل ن سـ ك سـ ب سـ ل يقب ج ل
تحدة  يا والمملكة ا ندا وأوكرا يداد وتوغو وتونس وتريا وأو ند وتر تان و� سورية وطا هورية العرية ا لموا ن غ ك ي يل سـ ل نب جيكلجم

هو ية وأوروغواي وفنزويلا جمو تحدة الأمر تحدة والولاUت ا يا ا يكرية تنزا لم لم بويفارية-جمهورية (ن ل ا يا ) ل يمن وزا يت Wم وا بو مي لف
بابوي   ).100(موز

ية بصفة مراقب .3 تا ية ا نظمات ا3وية الحكو لوشاركت ا ل ل ية  :ملم تجارة وا تحدة  نممؤتمر الأمم ا لل و�تحاد ) UNCTAD(لتلم
ية الفكرية  وا)EU (الأوروبي ية  ية الأفر للملكنظمة الإ يق يم يوية للبراءات ) ARIPO(قللم نظمة الأوروية الآ سـوا ب ) EAPO(لم

تب الأوروبي للبراءات  ية) EPO(لمكوا تجارة العا نظمة ا لمو ل ية(WTO) م نظمة الصحة العا لم و نظمة ا3وية (WHO) م ل وا لم
نوب و�تحاد الأفريقي) OIF(نفوية نكاللفر  ).10 ((AU) لجومركز ا
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بين .4 ية بصفة مرا تا ية ا نظمات ا3وية غير الحكو ثلون عن ا قوشارك  لم ل ل لم ساتو  :مم يو نية آ سجمع ومركز ) IQSensato(يك
ئة ا3ولي  ناعة للاتحاد الروسي ) CIEL(لبيقانون ا تجارة وا لصوغرفة ا ية ) CCI RF(ل بات الإلكترو ناعة الحا ية  نو سـ ص جمع

ي) CCIA(وأ¾زة �تصال  بكة العا لموا ية لشـ با ناعة العلوم ا تة  ن سة البرامج ) CropLife International(للص سومؤ
 ية في أورو نالحاسوية اÅا شاور ) FSFE(ب ية  نة الأصدقاء العا تو لم ناني ) FWCC(لللج بيري اللايني الأمريكي  لفو�تحاد الأ ت ي

ندسي العالم ) FILAIE(الأداء  ية  Êو ي(IdM)جمع ية ا3وية لحماية ا لملك وا ل تجارة ) AIPPI(ة الفكرية لجمع للوالمركز ا3ولي 
تدامة  ية ا سـوا لمنم تجارة ا3وية ) ICTSD(لت لوغرفة ا يات موزعي الأفلام ) ICC(ل و�تحاد ) FIAD(لجمعو�تحاد ا3ولي 

تجي الأفلام  يات  نا3ولي  يين ) FIAPF(ملجمع يد تجين ا يات ا لو�تحاد ا3ولي  لص ن هد ا3ولي ) IFPMA(لملجمع للموا لكية لمع
ناشرين ) IIPI(الفكرية  ية ا3وية  للوا ل تجارية ) IPA(لجمع ية ا3وية للعلامات ا لوا ل يديو ) INTA(لجمع للفو�تحاد ا3ولي 

)IVF ( يا المعرفة سة ا3وية لإيكولو جوالمؤ ل بات لحق المؤلف ) KEI(س سة مجموعة براءات ) LCA(لمكتورابطة ا سومؤ
ثالث  بكة العالم ا لالأدوية و  ).TWN) (23(شـ

نغلاديش .5 ثل ا3ائم  نان، ا بد ا سفير محمد  بوترأس ا3ورة ا لمم لح ع  .لل

ند  تاح  : من جدول الأعمال1لبا  ا3ورةفتا

تاح ا3ورة ثم  .6 سس غري، ا تور فرا بو، ا3 تأعلن المدير العام للو ن ك ند أشارفي تخاب ( من جدول الأعمال 2لب إلى ا نا
تب ية مرشحينودعا) لمكأعضاء ا   .تسم الوفود إلى 

تب : من جدول الأعمال2بند لا تخاب أعضاء ا لمكا   ن

نة .7 سا  نغلاديش، ر ثل ا3ائم  نان، ا بد ا سفير محمد  تخاب سعادة ا للجاقترح وفد فرسا تجديد ا ي ب لمم لح ع ل ن ئن  .ل

نان .8 بد ا سفير محمد  تخاب ا تجديد ا يده لاقتراح وفد فرسا  يا عن تأ نوب أفر لحوأعرب وفد  ع ل ن ب ن ي يق  .ج

ياب أي اعتراض،  .9 تخأعلن اغوفي  ناننلمدير العام ا بد ا سفير محمد  لحاب سعادة ا ع تصريحاتل  .ل على أساس هذه ا

تخابه .10 شكر الوفود التي اقترحت وأيدت تجديد ا يع الوفود وخص  نورحب الريس  ل ّبجم تمرار دعم  .ئ سـوتطلع إلى ا
تين سا نة ا نوال دورتي ا يع الوفود على نفس  بقوتعاون  لم للج تقد .جم للوأعرب الريس عن تقديره  نة في ئ للجم اðي أحرزته ا

يات الخمس وأربعين من 2010 عام تو يذ ا بو وفي  شطة الو يع أ ية في  شأن ا بو  ص فô يخص تعميم جدول أعمال الو ل ي ن جم نم ب تنفي لت
تùر الزخم الإيجابي خلال هذه ا3ورة أيضا شاركتهم من أجل ا تمرار  سخلال تدابير ملموسة، كما حث الوفود على ا م  .سـ

يح Wئبي ريسوطالب الوفود  ئبتر نذ عام .شـ نة  مثم أشار الريس إلى أن ا شة 2007 للجئ نا تدى الريسي  ها ا ق برزت بو لم ئن لمصف
يات  نة لضمان تعميم تو ته ا يق والرصد اðي  ية، كما ذكر الوفود بدور ا ية الفكرية وا تعلقة  صالقضاU ا للج ب سـ نم لعلم لتن ّ لت لملك

تصديق على جد ية و للول أعمال ا ية ورخاء الأممتدعممشاريع لتنم هم في  ية  ية الفكرية كأداة استرا نم ا تيج س تلملك نظر إلى  .ت لولفت ا
ية  ية هو ضمان  من وراءهدفلا بأن العامةلجمعتصريح ا ية إدراجلتنم جدول أعمال ا بارات ا نم ا لتت بوإدراجا �ما فيع ، ي أعمال الو

هدفو يق يجب أن تدعم هذا ا ية ا لأوضح أن آ سـ ية ّوذكر الوفود بأن. لتنل بل في دورات غير ر سم الموضوع قد نوقش من  ق
نة سأS في الآراء وحثهم على إيجاد توافق،للجخلال آخر اج
ع  نة قد تلقت  .لم حول هذه ا للجوأشار الريس أيضا إلى أن ا ئ

بل،  ها في ا يدة من الوفود فô يخص  سابقة اقتراحات  تقخلال ا3ورة ا عمل لمسـمف يهل علوناء   الو�ئق التي عدد من إليها قُدم ب
يدة للوقت يمكن �نتهاء  .�قتراحاتقابل هذه ت نة، وأنه مع الإدارة ا يا أمام ا ناك جدول أعمال مزدحم  لجوأفاد بأن  للج س به ن

يع الوفود أن تظل مركزة وناءة في مداخلاتهاتحقيكي ول .من أعمال �ج
ع في الوقت المحدد بق ذ�، دعا الريس  جم وقال  .ئ
يعلن بعد تة ل�ورةسـإنه  يل عن خطة عمل مؤ ق  سس  .قل يد فرا نوأعرب الريس عن تقديره لما قدمه � المدير العام، ا لسـ ئ

نة تمر من أجل المضي قدما في أعمال ا نة على نحو  شورة  للجغري، من دعم و ي مسـم كما أعرب عن تقديره ل�عم اðي تلقاه  .ثم
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يفري أويا يد  نمن ا جسـ يد عرفمال ية والزملاء لسـ، Wئب المدير العام، وا يق جدول أعمال ا بة  نمان لوش، مدير  سـ لتشع تن
سابعة ند  .لالآخرين في الأمانة اðين كان لهم لغ الأثر في الإعداد ل�ورة ا نظر في ا نة أن  بثم طلب إلى ا ت  من جدول 3لللج

 . قصد اع
ده.CDIP/7/1 prov ثالأعمال الوارد في الويقة

ند   جدول الأعمالاع
د  : من جدول الأعمال3لبا

ثيرة ط .11 ناك اقتراحات  يوية وذكر أن  ند سم اÅموعة الآ ُتحدث وفد ا ك ه سـ ية التي عقدتها له سة الإعلا مرحت خلال ا لجل
نود جدول أعمال ا3ورة، وقد اقترح الوفد سلس; الأمانة، وبعد عقد  ية، تم �تفاق على إعادة تريب  بشاورات غير ر سم تم

ية بهذا الصد تا ييرات ا لا ل ند بخصوص :دلتغ ياغة إلى  اقترح الوفد  من جدول الأعمال6لب ا لصيير ا ، وبخصوص "بيان عام"تغ
بارة  توي على  ند اðي  ثاني من نفس ا شق ا عا يح ب ل ية، "لل يذ جدول أعمال ا شأن  نظر في تقرير المدير العام  نما ب لتل تنف

ند ُ أن ياقترح ،"CDIP/7/2 ثالويقة نو7لبدمج في ا يذ "ن لمع من جدول الأعمال، ا شأن  يغ  شة و نا ييم و نفرصد و م تتق ب بل تق
ية يات جدول أعمال ا نميع تو ص ند  ".لتجم يه في 7لبوأضاف الوفد أنه فô يخص ا شار إ ل من جدول الأعمال ا لم

تين بغي أن يCDIP/7/3 وCDIP/7/INF/2 ثيقالو  ،ُ ند فين نون من جدول الأعمال 8لبدمج مع ا نظر في برWمج  "لمعا لا
ي تو يذ ا صعمل  ل تمدةلتنف  ".لمعات ا

نة .12 ند بما إنه لم يصدر أي اعتراض من ا تعديلات التي اقتر(ا وفد ا للجوأعلن الريس اع
د ا ه لل تفت .ئ ئ الريس إلى لوا
نود من  ناول ا تة وقال إنه يقترح  باقتراحه بخصوص وضع خطة عمل مؤ لت يومين ونصف 7 إلى 4ق ناء ا ل من جدول الأعمال أ ث

شملان يوم الأولين، ال*ين  يا سات عملل ندين ،جل خمس  يوم الخامس، 9 و8لب وا ثالث إلى ا يوم ا ل من جدول الأعمال من ا ل ل
سات عمل جلوشمل هذه الفترة أربع  ندين ،ت يوم الخامس11 و10لب وأخيرا ا هر ا ل بعد  نة إلى اع
د  .ظ للجودعا الريس ا ئ

ند  بالجدول الزمني و�تقال إلى ا تعلق ع
4لن بين، كما دعا الأمانة إلى عرض الويقةي من جدول الأعمال اðي  ثد المرا  .ق

ند  بين : من جدول الأعمال4لبا  قاع
د المرا

نظمة CDIP/7/7ثعرضت الأمانة الويقة  .13 با للحصول على صفة مراقب مؤقت من  تمعين بأنها تلقت  م وأبلغت ا طل Å
ثين حول الحوكمة في ا3ول الجزرية با ية الطلاب وا ية، وهي  حغير حكو لم نظمة غير و .جمع نح ا لمأضافت الأمانة أنه يجوز  م

نظام ا3اخلي،  ية الفكرية لفترة عام واحد عملا  ية وا ية  نة ا شار إليها صفة المراقب المؤقت 3ى ا ية ا لالحكو نم ن للج لملكلم لتم لمع
نا بموافقتها نة ور هناء على طلب ا للج   .ب

نظمة  .14 نح صفة المراقب  نظر في  للمودعا الريس الوفود إلى ا مل نظمة ئ ية المذكورة آنفا، وأشار إلى أن ا لمغير الحكو م
ية الفكرية لفترة عام واحد نظرا إلى عدم وجود اعتراض على مُ ية وا ية  نة ا لملكنحت صفة مراقب مؤقت 3ى ا نم ن لتللج لمع

ثليها إلى اتخاذ أماكنهم في الغرفة ند  .مم�قتراح، ودعا  نظر في ا نة إلى ا بثم دعا الريس ا ل لللج جدول الأعمال وطلب إلى  من 5ئ
نة.CDIP/6/13 Provثالأمانة أن تعرض الويقة  سادسة  شروع تقرير ا3ورة ا توي على  للج والتي  ل  .متح

ند  سادسة : من جدول الأعمال5لبا شروع تقرير ا3ورة ا لاع
د   م

يحت ل�ول الأعضاء كي2011 فبراير 1 صدرت في .CDIP/6/13 Provث الويقة أن الأمانة أوضحت .15  تعلق ت وأ
يقات بخصوص أخطاء نحوية 2011 مارس 13وفي  .عليها ية،  تحدة الأمر تعل أرسل وفد واحد، هو وفد الولاUت ا يكلم

يان اðي أدلى به وردت في الفقرات  يطة في ا ية  بو سـ لبع ب   .274 و263 و238 و210 و195مط

يث ئودعا الريس .16 تقرير  نة إلى اع
د ا ح ا ل يقات أو إللج طلنه لم تصدر أي  تعديل، ثم أعلن اع
دهتعل  .للبات أخرى 
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ند  ياWت العامة : من جدول الأعمال6لبا  لبا

ياWت العامة .17 لبتح الريس ب الإدلاء  ئ   .ف

تخابه لإدارة ا3ورة  .18 نأ الريس على تجديد ا يق  يا سم مجموعة ب�ان أورو الوسطى وا نوتحدث وفد سلو ه بلط ئن ف ل في
Åتمر ا نة ووعده بأن  سابعة  تسـا للج نةل وشكر الوفد أيضا الأمانة على الو�ئق  .للجموعة في �لتزام لعمل الجاري في إطار ا

ية يذ جدول أعمال ا لتنمالتي أعدتها، خاصة تقرير المدير العام حول  تقرير قدم نظرة شام;  .تنف كيفية تعميم جدول عن لوقال إن ا
بو ية في عمل الو يأعمال ا شاريع تتزايدهناك  وقال الوفد إن .لتنم يذ ا ية و يات جدول أعمال ا ية تو لمدريجي في أ نم ص تنفهم  .لت

تمدت في عام وأضاف أن ا3ول ا ية 2010علأعضاء ا تقارير، وال آ ييم وإعداد ا ليق وإجراءات الرصد وا لتقسـ أ�ح ذ� قد لتن
ية تعلقة  شطة ا يذ الأ ييم وتعميم  نمالمزيد من التركيز على رصد و لم لتن نف بان إوقال الوفد إنه .تتق لحسـذا ما أخذ في ا بارات أن ُ  عتا

سائل  يع ا يث تكون  بو  شطة الو شامل بين أ توازن ا يجب الحفاظ على ا بو،  تجزأ من أعمال الو ية تعد جزءا لا  لما جم بح ي ن ل ل ي ي فنم لت
ية العامة ساواة وفقا للولاية التي أWطتها ا ية على قدم ا لجمعالموضو لم ب .ع ية والتي  ينوأقر الوفد بمزاU هذه الآ ل سم لمرونة ّ تتغي أن 

ية بو ا ئات الو نة في  يل عمل ا ية من أجل  ية والوا شفا ية وا نوالكفاءة والفعا ي ي للج ه قع ل لمعل ه تس يعة  وأخذا.ف بان ا ب في ا لطسـ لح
تد يةلما يات جدول أعمال ا تو نماخ;  ص بات ، لتل ية في التر نب �زدوا ناول أفقي  ية أسلوب  بق الآ ياقترح الوفد أن  تج تج ت ل لتط

بوالخاصة بإدا ته في  .يرة الو شار كثم أكد الوفد مجددا للريس أن  م ناءة، تناولئ تكون  نود جدول الأعمال  ند من  ب كل  سـ ب ب
ها شات و نا عمقسب توجه ا ق لم  .ح

تخابه وأشار إلى أن انعقاد ا3ورة  .19 نأ الريس على تجديد ا ية  نوتحدث وفد البرازيل سم مجموعة جدول أعمال ا ه ئنم ف لت
نة يواكب اðك سابعة  للجا يةل نوية الأولى لانطلاق مجموعة جدول أعمال ا نمرى ا لتسـ نت  .ل هوأضاف أنه خلال هذه الفترة بر

ناء مع سائر اÅموعات الأخرى بعد الإنمائي من أجل ت ، كما هو الحال مع فرادى الوفود،لباÅموعة على التزاÊا لعمل ا لعميم ا
بو يع مجالات عمل الو يفي  ية كما أشار الوفد إلى اتخاذ .جم ية العامة الأخيرة، ألا وهي اع
د قرار آ ل خطوة هامة خلال ا لجمع

ية يات جدول أعمال ا يذ تو تقارير  ييم وإعداد ا يق وإجراءات الرصد وا نما ص ل لتسـ نف تتق لل نت ئات  .ل تين من  هيوأضاف أن  هيئ
ية بقان نة ا3ائمة ا ية لإنفاذ وا شارية ا نة � ية، وهما ا بو ا نالو للج ن ت للج ن لمعي لمع تجارية والرسوم وال�ذج سلمع لون العلامات ا

ية يذ جدول أعمال ا هاÊما في  ية العامة عن إ تا لفعل تقارير  ية، أر ياWت الجغرا ية وا نا نما للجمع سل ب ع لتلص نف س تف ن أ ه رأىلكن .ل
تقارير قدمت على أساس خاص وحث ا3ول الأعضاء على �تفاق  تقاريرعلىلهذه ا ياسي و�بت لإرسال ا ل إجراء  ويجب  .ق

تفق أيضا على ية العامةتعليها أن  تقارير  ية التي يجب أن ترسل ا بو ا ئة الو للجمع  ل ن ي لمعي نطلق، حث الوفد  .ه لمومن هذا ا
تظاره شترك طال ا هم  سأS بهدف الوصول إلى  نة الآخرين على اتخاذ ما يلزم من الوقت لمعالجة هذه ا نأعضاء ا م لم وأشار  .فللج

نة إلى أن مجموعة جدول أعمال ا ند دائم إضافي في جدول أعمال ا نة إدراج  للجية قد اقترحت خلال ا3ورة الأخيرة  ب للج لتنم
ية"تحت اسم  ية الفكرية وا تعلقة  نمالقضاU ا لتلم ند الجديد في جدول الأعمالورأى أن هذا ".لملك بغي أن يخصصلب ا شة ين  نا ق  لم

ثالث من الولاية وقرار ا سائل التي يغطيها الركن ا لجما ل ية الفكريةلم ية وا ية  نة ا به ا شكلت بمو لملكية العامة اðي  نمج ن للج ت لتع  .لمع
نة إلى ثلاثة أركانو سم ولاية ا هذا القرار،  للجوفقا  تنق ثل في  :ل تمدة"يتمالركن الأول  يات ا تو يذ ا لمعوضع خطة عمل  ص ل " لتنف

ثاني تم " هولوا يات ا تو يع ا يذ  شة ووضع تقرير عن  نا ييم و لمعرصد و ص ل جم نفق م يق تتق هذا الغرض، يجب عليها ا يقا  لتنسـدة، و ل تحق
ية بو ا ئات الو نمع  ي لمعي ثالث" ه ية الفكرية والقضاU  " هولوا ية ا لملكبحث  تعلقةقض نة وكذ� لما يه ا ية وفقا لما وافقت  للج  عل لتنم

ية العامة بوبعدنه إ الوفد وقال ".لجمعالقضاU التي تحددها ا يق جدول أعمال الو ية  ي اع
د آ سـ ية، حان الوقت لكي تنل شأن ا نم  لتب
ثالث من الولاية يق الركن ا ية  نة في بحث  لبدأ ا ب للج تطت بغي أن يحرأى و .كيف ية لا  يذ جدول أعمال ا ُأن  ن ينف لتنم صر في تصميم ت

شاريع فقط يذ ا لمو بادرات هي الغايةكون تيجب أن بل  .تنف بو لكامل وأن تؤدي إلى  يكل الو ية  تخلل ا م ضمان أن  ي ه نم لتت
ية وضع قواعد ومعايير مل شمل  عملموسة  توEت نحو ا ية على ا لمساندة  ل نم يةللتم ية  .لتنم في جدول أعمال ا هموشدد الوفد على أ

بير عن آرائها  يع الوفود على ا ند في جدول الأعمال وشجع  سأS تحت أيما  بحث أيما  تا(ا  ياق وا نة في هذا ا تعا جم ب م ل سـ لللج نفل
يةوذكر الوفد أن .حول هذا الموضوع هاÊا الأول،لتنم مجموعة جدول أعمال ا  في س قد اقترحت، في إ

شات الواردة في تنصب أن CDIP/6/12 Rev. ثالويقة نا ق ا ند ظللم تقارير في " 1" :قضاU من جملتها ما يليعلى  المقترح لبا
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بو عن  س; ندوات الو شات  ينا سل ق ية الفكرية"م تصادUت ا لملكا بو في أهداف ا" 2"و" ق هام الو يإ ية س ية للأ تحدة الإنما لفلأمم ا ئ لم
ية" 3"و ية الفكرية وا شأن ا بل  نمالإعداد للمؤتمر ا لتب لملك تفت الوفد إلى .لمق أشار إلى أن الموارد الضرورية و المؤتمر المقترح، لوا

ية الفكرية قد تحددت لفعل نع القرارات الخاصة  ية في مجال  شأن إدماج ا بير  لملكنظيم مؤتمر دولي  ص نم ب ك لتت بو ل ي في ويقة الو ث
ية  سار الإعداد للمؤتمر. 2011-2010 للفترةنللبرWمج والميزا نة  تولى ا سابق بأن  موأكد الوفد على اقتراحه ا للج ت تعين  .ل يينها  سح

ناقش ا3ول الأعضاءعلى يق ودراسات ت أن  بير ود يه من إعداد  ق تواريخ انعقاد المؤتمر ومكانه وجدول أعما�، وما  ك يقتض
ية نون وأ .جعمر ية ا ب�ان الأفر يده لاقتراح مجموعة ا لمععرب الوفد أيضا عن تأ ل ية الفكرية "يقي تعاون حول ا تعزيز ا لملكشروع  ل ل م

ية وب�ان أقل نمو W نوب من ب�ان ية فô بين ب�ان ا موا لج وأبدى تقديره لوفد مصر على تقديم المقترح الأول في آخر " لتنم
نة واðي  بأيدتهللجدورة  يةل مجموعة ا يع الوفود  .يق�ان الأفر توصل إلى اتفاقجمودعا الوفد أيضا   حول اتلإلى العمل على ا

شأن البراءات والمK العام، الوارد في الويقة شروع المعلق  ثا ب شأن مواطن المرونة في CDIP/7/5 لم بل  ب، وبرWمج العمل ا لمق
ية الفكرية يضة التي جرت لفعل في دورات ، على أساس اCDIP/6/10 ث الوارد في الويقة،لملكنظام ا لمسـتفنقاشات ا ل

نة شديدة إلى  .للجسابقة  ث; في الحاجة ا بو وا هرت في الو يد على ضرورة سد الفجوة التي  تأ ته  تتم الوفد  لوا تم ي ك ل لمكلم ظ خ
تلف الأقاليم  يق بين  تتدى  مخ سـ للتنن ية من خلا� م نا ب�ان ا ميع ا ل ل شأن ااسـتط ية  لمباع نهج موجه نحو ا ب نم تعلقة لتت لمسائل ا

نظمة ية الفكرية داخل ا لم ند، . لملك توجيهات وفد ا ناءة وفقا  شاركتها ا تمر في  نة أن اÅموعة  هوأكد الوفد مجددا  ل ب م لللج ل ستسـ
ية الفكرية ية وا ية  نة ا سابعة  يادة اÅموعة بعد انتهاء ا3ورة ا تولى  لملكواðي  ق نمي ن للج ل لتس  .لمع

ند سم اÅموعة .20 ية والوفود على لهوتحدث وفد ا يع اÅموعات الإ تخابه وشكر  نأ الريس على تجديد ا يوية  يم الآ جم ن ه قلسـ ئ ف
نة سا  يوية، ر نغلاديش، عضو اÅموعة الآ تخاب  يد تجديد ا ها على تأ للجإجما ي سـ ب ن ئي يمة للريس التي . ع يادة ا ئوأشاد الوفد  لحكلق

نة خطوات هامة نحو تعميم جدول أعمال اكنفهافي  ل اتخذت ا يق ،تنميةللج تقارير وا ية للرصد وإعداد ا سـ بما في ذ� وضع آ ل لتنل
بو يع مجالات عمل الو ية في  نة من الإشراف على دمج جدول أعمال ا يتمكن ا جم نم ناع بأن ا3ورة  .لتللج قتوكان الوفد على ا

يدة للريس يادة الر تقدم في ظل ا ئتحرز المزيد من ا شـلق ل نانه لرؤية ما ورد  .سـ في تقرير المدير العام من متوعبر الوفد عن ا
ية يذ جدول أعمال ا شجع  تعراض شامل و نما م لتسـ بو، لإضافة إلى المدير  .لتنف تقرير أن ا3ول الأعضاء في الو هر ا ييث أ ل ظ ح

بو وإحراز تقدم ملموس نحو  ية في أعمال الو توجه نحو ا يالعام وفريقه، قد اتخذت عدة خطوات هامة لضمان المزيد من ا نم لتل
ية على نحو مؤثر وجوهريتعميم جدو تحول ورأى .لتنمل أعمال ا بغي على المدير العام وفريقه أن يرسوا الأساس  ل أنه  ني

بو تجزأ من أعمال الو يا جزءا لا  ية تلقا يه قضاU ا بح  نظمة  توى ا تدام على  يجوهري و ي ئ نم تص لم سـ لتسـ ف م وأشار الوفد أيضا إلى  .م
تقارير ا تمرار تقديم ا لهد المدير العام  سـ بت تع  Qسـ تظام،  ية  يات محددة في جدول أعمال ا يذ تو ية حول  طللمر ح ن نم ص لتحل تنف

نة سة  يوية في ا3ورة الخا للجاÅموعة الآ م تفظ.سـ نفصلبحقه في   الوفدح وإذ ا يقاته الخاصة على نحو  مإبداء  يان تعل ب عن 
يوية نة اث;ممشكر المدير العام على تقريره وتطلع إلى تقديم تقارير ، سـاÅموعة الآ تظامللج  يذ ن نة في  ساعدة ا تنف  للج جوهر لم

ثلولايتها  يةلمتما يذ جدول أعمال ا تقارير حول  شة وإعداد ا نا ييم وا نم في الرصد وا ل ق لتلم نف تتق وشكر الوفد أيضا الأمانة على  .ل
تحديث  نة الإعداد وا لالو�ئق  نظر وعلىحسـ نة لكي  ف مقترح برWمج العمل الجديد المطروح على ا ت سـيقدم وأضاف أنه  .يهللج

نود جدول الأعمال  نفصل في إطار  شأنها على نحو  بيقات  ب تعلقةمتعل شأن حق 3"وأكد أيضا على تقديره  .لما نطاق  براسة ا ل
يه، والتي وردت في الويقة" المؤلف والحقوق اÅاورة والمK العام تاذ دوسو ثالتي أعدها الأ ي  واقتراح ،CDIP/7/INF/2 لسـ

نون  شروع ا لمعا ية الفكرية وهجرة الأدمغة"لم شروع تعزيز،CDIP/7/4ثالوارد في الويقة " لملكا تعاون فô م و  ب�ان بين لا
نوب الوارد في الويقة  ثا سأS البراءات والمK العام . CDIP/7/6لج نة إلى إجماع حول  موعبر الوفد عن أمU في أن تصل ا للج

شات الجمع،CDIP/7/5ثالواردة في الويقة  نا ق أخذ ا نةجرتوهرية التي لم بارللج في دورات سابقة  وأضاف  .عت في عين �
ية ألا وهي مواطن ية شديدة الأ تحقق إجماع حول  نفس القدر أن  همالوفد أنه يأمل  قض ي ية نظام في المرونة ب  الفكرية لملكا

ند جديد في جدول أعمال ا3ورة القادمة وتمنى أيضا. CDIP/6/10ثالواردة في الويقة  ل إدراج  لجنة، المقرر عقدها في ب
يةلم، 2011 نوفمبر ية الفكرية وا هام بين ا شة الترابط ا نمنا لتق لملك ثلاثة للولاية التي أWطتها  .ل ناصر ا لوأوضح الوفد أنه من بين ا لع

نة في عام  ية العامة  للجا ية وهما ُ، أ2007لجمع نصران فقط في جدول أعمال ا3ورة الحا لدرج   لتنفيذ عمل خطة وضع) 1ع
يات تو صا تمدة و ل ييم رصد) 2لمعا شة تقو نا قو شأن م يغ  بو يات جميع تنفيذ تبل تو صا تمدة، ل يق لمعا بو هيئات مع لتنسـوا ية  يالو لمعنا
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ثالث وهو بحثولكن  .لتحقيق هذا الغرض نصر ا لا ية قضية لع تعلقة والقضاU الفكرية لملكا بعدا رغم لما ية لا يزال  ست منم   أنلت
ية العامة ية ورأى .يته أWطت ولالجمعا ناول  ية العامة إذا لم  شروط ولاية ا ية  نة لن تكون مرا قض الوفد أن ا ت لجمع ع تللج ل

ية" ية الفكرية وا لتنما ية الفكرية قال الجوهرية، و" لملك شة الترابط بين ا نا نة  نب ا هم لماذا  لملكإنه من الصعب حقا  م قف للج تتج
نة يل ا نطقي وراء  ية رغم أنه الأساس ا للجوا لم تشكنم ند جدول الأعمال المقترح،اقترح الوفد، و .لت تناول ثلاث قضاU  بفي إطار 

بل؛ وهي  ناقش من  قهامة لم  ية إدماج بشأن دولي الإعداد لمؤتمر) 1ت ية الخاصة القرارات صنع مجال في لتنما الفكرية  لملك
ية؛  تين الحا ية في فترة ا لواðي خصصت � ميزا ن) 2لسـنن س; ا شات حول تقرير  نا لا سل ق ية "دوات عن لم تصادUت ا لملكا ق

بو؛ " الفكرية تصادي الريسي للو بير � يالتي أقاÊا ا ئلخ ية ) 3ق تعلقة  شطة ا هاÊا في الأ بو وإ شة اشتراك الو لملكنا س لمم ن ي ق
ئات والمحافل ا3وية الأخرى  لالفكرية في ا نحولهي نا. وضح في تقرير المدير العامالم لعلى ا ية هذه ا لموأكد الوفد على أ قشات في هم
ية ية الفكرية وا هم الترابط بين ا لتنمتعزيز  لملك نقاشات، يجب أيضا على ا3ول الأعضاء أن  .ف توازي مع هذه ا لوأضاف أنه  ل

ند جدول الأعمال هذا وأن توافق عليها بهذا الموضوعتنظر في القضاU الأخرى ذات العلاقة شـتها في إطار  نا ب التي يمكن  ق  .م
يدو تأ ته  تتم  كا ل كلم تقدم في القضاU الأخرى العالقة على خ نة وتطلع إلى إحراز ا نقاش القادم  ناءة في ا شاركة ا لالتزامه  للج ل ب   .للم

نة  .21 ته في أن ا تخابه وأبدى  نأ الريس على تجديد ا ية  ب�ان الأفر يا سم مجموعة ا نوب أفر للجوتحدث وفد  ن ه ثقل ئ يق يق فج
يادته ناءة تحت  قتعقد نقاشات  ب ساعدة اوشكر الوفد أي .سـ  لمقدمةلمضا الأمانة على إعداد الو�ئق ل�ورة، وخاصة على ا

شروع شأن إعداد اقتراح  ية  ب�ان الأفر مÅموعة ا ب تعاون تعزيز يقل نوب ب�ان بين فô لا ية ب�ان من لجا Wنموا أقل وب�ان م. 
ها المدير العام  هود التي بذ لوأعرب الوفد عن تقديره  تجلإللج نة  سـعلام ا ية في لمللج يذ جدول أعمال ا لتنمدات فô يخص  تنف

بو ييع أنحاء الو ية الوارد في الويقة .جم يذ جدول أعمال ا ثاني للمدير العام حول  تقرير ا ثوأشار أيضا إلى ا نم ل لتل  CDIP/7/2 تنف
يحو ند جدول الأعمال ضطلب تو تقرير في إطار  توى ا شأن  يل  ب المزيد من ا ل مح ب تعلقلتفص  إنه كان ومضى الوفد يقول .لما

نطاق دراسةب"مسرورا على وجه الخصوص  الواردة في " العام والمK اÅاورة والحقوق المؤلف حق بشأن لا
تازا حول موضوع حق. CDIP/7/INF/2 ثالويقة يلا متزW و مميث وفرت ا3راسة  تحل  المKفي  اÅاورة والحقوق المؤلف ح

ياتها تاجاتها وتو ية ا W صالعام، خاصة من نت هرت ا3راسةل إنوقا .سـح ية الفكرية والمK العام مما أوجد أساسا ظ أ لملك دقائق ا
نة نير داخل ا ناء وا للجنقاش ا ب لمسـتلل ية عن طريق ا3ول الأعضاء،  .ل ية جدول أعمال ا يه  بدأ تو نموأضاف أنه عملا  عمل لتبم ج
ية اقتراح ب�ان الأفر يققدمت مجموعة ا نوان  ل بعشروع  ي تعزيز"م تعاون حول ا لملكا نوب ب�ان بين فô ة الفكريةل  ب�ان من لجا

ية Wنوان هذا  وفد مصر قد عرض وقال إن ".نموا أقل وب�ان م نة تحت  شروع أولا في آخر دورة  عا للج  لتعزيز مشروع"لم
تعاون ية حول لا ية الفكرية لملكا نوب ب�ان بين فô لتنموا ية ب�ان من لجا Wثكما في الويقة" نموا أقل وب�ان م CDIP/6/10 .

ينها حول   ôبادل الخبرات ف نوب بهدف  تواصل القوي فô بين ب�ان ا تفاعل وا تعزيز ا سعى  شروع  بوأوضح الوفد أن ا ت لج ل ل ل ي لم
ية ية الفكرية وا لتنما يا أمU أن تعقدوأعرب عن  .لملك شروع ر ند تقديم ا ثمرة وناءة  شة  سمنا ع ب لمق م وذكر الوفد أن مجموعة  .م

ية كا ب�ان الأفر يقا ية الفكرية وهجرة الأدمغة في ل شة حول ا نا يقات و�قتراحات في ورقة ا لملكنت قد قدمت بعض ا ق لم لتعل
نة ية الفكرية وهجرة الأدمغة اðي أعدته من ثمو .للجآخر دورة  شروع الجديد حول ا ية  ب�ان الأفر بت مجموعة ا لملك ر يق لمح ل

ثابة نقطة تحول في خطاب حقوق .الأمانة شروع  بموكان ا شتركة بين لم ناول الحدود ا شروع  ية الفكرية لأنه أول  لم ا تي ململك
ية الفكرية وهجرة الأدمغة يذها في  .لملكا ية وتطلع إلى  ب�ان الأفر بة Åموعة ا ية  سأS ذات أ نفوقال إن هذه ا تيق ل سـ هم لنلم

بل ية ال .لمسـتقا ها على مواطن المرونة في نظام ا ية التي  لملكوأكد الوفد على الأ يعلق فكرية وذكر أنه من خلال مواطن المرونة هم
بير ية الفكرية إلى حد  ية من نظام ا ية أن تحقق فوائد  نا ب�ان ا كيمكن لمعظم ا حق ل لملكل يق هذا الغرض، ذكر الوفد أن  .م يقا  لو تحق

ند جدول الأعمال  بق في إطار   ôية كانت قد قدمت اقتراحات ف ب�ان الأفر بمجموعة ا سـ بل العمل برWمج"يقل  مواطن بشأن لمقا
ية نظام في المرونة تعلقة لبراءات في مجالات " الفكرية لملكا تخدام الكامل لمواطن المرونة ا يذ العملي و� شأن ا لمخاصة  سـ لتنفب

ثل الصحة العامة والأمن الغذائي والزراعة ية  مÊمة  وذكر أيضا أنه حدد الأوجه الأخرى للعلاقة بين نظام البراءات  .للتنم
يلوونة ومواطن المر تاج إلى مزيد من ا تفصالتي كانت  بل هي  و،لتح ثال لا الحصر �عتراض على البراءات  يل ا قعلى  لمب س

تحقاق البراءة نح وتحديد معايير ا سـوبعد ا تحديد، وأضاف  .لم يع  ناء حول هذه الموا شاركة في نقاش  لوتطلع الوفد إلى ا ض ب لم
شة وإعداد  نا ييم وا ية الرصد وا يذ آ قأن  لم تقل لنف يس فقط ت ية  يق والرصد هو أمر في غاية الأ ية ا تقارير المعروفة بآ لا هم سـ ل لتنل
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ية أيضا نا ب�ان ا يع ا ية ولكن  ب�ان الأفر بة Åموعة ا م ليق ل لجم ل ناء حول هذا  .لنسـ شاركة في نقاش  ته في ا بوأعرب عن ر لم غب
يق والرصد تعد أمرا في غاية الأ .الموضوع ية ا سـواسترسل الوفد قائلا إن آ ية لتنل ب�ان الأفر بة Åموعة ا يس فقط  يقية  لل سـ لنهم

ية أيضا نا ب�ان ا يع ا مولكن  ل ل بو في عام  .لجم يات العامة للو يوقال إن ا يع 2010لجمع نفذ  ية بهدف أن  تمدت هذه الآ جم ا ت ل ع
ية هذا القرار بو ا نئات الو ي لمعي يع  .ه سق في  يذ القرار على نحو  شأن عدم  جموأعرب الوفد عن قلقه  ت مب بو نفت ئات الو يأنحاء  هي

ية  ية كما يجبوأعرب عن أمUلمعنا نفذ الآ ها لكي  سأS وتضع حلا  نة هذه ا ناقش ا ل أن  ت لم للج ومضى يقول إنه يرغب في  .لت
 Uية الفكرية والقضا شات حول ا نا نة من أجل عقد  شمولا في عمل ا ية  ثالث من جدول أعمال ا لملكرؤية الركن ا قم للج م نم لتل

تعلقة يةلما ية الفكرية  .لتنم  ند دائم حول ا شأن إضافة  نة  سابقة  لملكوأكد الوفد على �قتراح اðي قدمه في ا3ورة ا ب ب للج ل
نة ثلاثة لولاية ا تام للأركان ا يذ ا يضمن ا نة لأنه  ية إلى جدول أعمال ا للجوا ل ل سـ للج لتنفنم وأكد أيضا على موقف اÅموعة  .لت

ند جدول الأعمال المعني يجب أن  يالقائل إن  يةب تو تعاطي مع ا بو ا نوي بها الو صناقش، في جم; أمور، الطريقة التي  ل ل ي  40 ت
ية التي  تمن جدول أعمال ا تخصصة أخرى منطلب تلتنم ية الفكرية مع وكالات  شأن قضاU ا ثف تعاونها  بو أن  م الو لملك بتك ي

ية والأو نظمة الصحة العا ية و تجارة العا نظمة ا ثل  تحدة،  نك�بعة للأمم ا م م لمم لم ل ية لم ئة وغيرها  تحدة  بغتاد وبرWمج الأمم ا ب يلم لل
يق  يةللوصول إلى أقصىلتنسـتعزيز ا يذ برامج ا ية في  نم حد من الفعا لتل شأن  .تنف ند من جدول الأعمال  بورأى أيضا أن هذا ا لب

ية ية للأ يق الأهداف الإنما بو في  هام الو شة إ نا هل  ية من شأنه أن  لفا تحق س م ئس ي ق ينم به ا .لت لموأشار إلى  تعلق بدعوة مقرري طل
ينها،   Uالقضا Kنة لمحاورتهم في ت تعليم والحق في الصحة إلى ا يين لحق في الغذاء والحق في ا تحدة الخاصين ا بعالأمم ا للج ل ن لمعلم

ية  يق الأهداف الإنما بو  بعه الو سار اðي يجب أن  لإضافة إلى رسم ا Uتفاهم حول هذه القضا نقاش وا ئوإثراء ا ي ت لم ل تحقل لت
بارلفية، للأ ية الوارد في عتعلى أن يوضع في � ية للأ هاÊا في الأهداف الإنما بو حول إ تقرير الأخير للو لف أن ا ئس ي ل

يا تماماCDIP/5/3 ثالويقة تين  .ض لم يكن مر ية فترة ا شة ميزا نا بدأ في  تطرد الوفد قائلا إن ا3ول الأعضاء  نوا م لسـت ن ق س سـ
ية  تا لا بارأخذا وإنه 2013-2012ل ية عت في � ية من خلال الميزا يذ جدول أعمال ا شأن  هد اðي قطعه المدير العام  ن ا نم لتب نف تلع

بو ية العادية للو ية يجب أن تمول من الميزا شطة جدول أعمال ا شاريع وأ بو، فإن الوفد يكرر موقفه القائل إن  يالعادية للو ن نم ن م  .لتي
تمر في ممار ته، أكد الوفد مجددا للريس أنه  تام  سيسـوفي  ئ يادتهكلمخ هامه في إنجاح ا3ورة تحت  ناء وإ قسة دوره ا س  .لب

يادته .22 يده ل�ورات القادمة تحت  تخابه وأعرب عن تأ نأ وفد الصين الريس على تجديد ا قو يئ ن كما أعرب عن تقديره  .ه
ية ها المدير العام على جدول أعمال ا بيرة التي  ية ا نمللأ لتهم علق ها الجاد في  .لك إعداد الو�ئق التي عملوشكر الوفد الأمانة على 

نقاش نا  للأرست أساسا  تقرير اðي أعده المأضاف أنو .متي يث ل ا ية  حدير العام كان لغ الأ يا إهم يلا شاملا و منهجنه وفر  تحل
ية يذ جدول أعمال ا شأن  نموحدد أهدافا واضحة  لتب بدي خالص تقديره للإنجازات التي  .تنف ب� Wمي يود أن  يوقال الوفد إنه  ك

شأن تحققت حتى يوم  تنف ا ب ية ل شاريع جدول أعمال ا نميذ  نة من أجل ومن ثم .)19(لتم للج أكد الوفد على دعمه والتزامه بعمل ا
ية ا3ول الأعضاء يد مع  ية يدا  يات جدول أعمال ا يذ تو بقدعم  بنف نم لتص  .ت

نة  .23 سا  نان ر بد ا سفير  للجوتحدث وفد فرسا سم اÅموعة ء فأعرب عن سروره لرؤية ا ي لح ع ل مرة أخرى وفقا لما ئن
نأ الوفد الريس  .اقترحه سابقا ئو شاورات غير وأثنىه شاركة في  ي� وافقت على ا هرتها الوفود  ناءة التي أ م على الروح ا لم حب ظ ل

يق ية ا يذ آ نة حول  ية على هامش دورة ا سـر ل للج لتنسم ند قال و .تنف يل كل  ناول بمزيد من ا يأخذ الكلمة لاحقا  بإنه  تفص ي لسـ تل
  .عمالفي جدول الأ

سا  .24 نان ر بد ا سفير  تخاب ا تجديد ا يوشكر وفد فنزويلا المدير العام على ا3عم اðي قدمه وأعرب عن سعادته  لح ع ل ن ئب
نة يمة .للج3ورة ا يادته ا تائج المرجوة تحت  يحقق ا ناع بأن �ج
ع  لحكوقال أيضا إنه على ا ق ن سـ لت وشكر الوفد أيضا أمانة  .ق

ن بو على إعداد الو�ئق  للجالو يق الإجماع الضروري اðي  .ةي نظمة و يع الأعمال التي أنجزتها ا تحقوأعرب أيضا عن تقديره  لم لجم
ية لغة الأ Uتقدم حول هذه القضا هممكن الوفود من إحراز ا يان اðي أدلى به  .ل للبوفي هذا الإطار، أكد الوفد على دعمه 
سأS آ شأن  ية  موفد البرازيل سم مجموعة جدول أعمال ا ب يقلتنم سـية ا بو وأضاف أنه  .لتنل ية للو يوأكد الوفد أنه إنجاز لغ الأ هم

تمرت ا3ول الأعضاء في إذا ت ا سب أهوائهاسـ حسيره  شلف ية الفكرية  .يف، فربما  ية وا ية  نة ا لملكواسترسل قائلا إن ا نم ن لتللج لمع
تلف مع الرأ بو وا ساواة مع اللجان الأخرى في الو نة تقف على قدم ا خشكلت  ي لم كلج تعين ت يي القائل إن اللجان الأخرى لا 
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ية الفكرية ية وا ية  نة ا لملكعليها توفير المعلومات  نم ن لتللج ية  .لمع يلا على مدى أ ية يعد د شاء هكذا آ هموأضاف الوفد أن إ ل ل ن
يد عن الموضوع الريسي يع أعضائها، لأنها تعني أن ا3ول الأعضاء لن  نظمة و بة  ئهذا الموضوع  تح جم للم  الوفد إنه وقال .لنسـ

ية سد هذه الأ نقطة  بو وإن هذه ا ناك حاجة ملحة لإجراء تحول جذري في الو همكانت  تج ل ي ورأى أن ذ� كان من إحدى  .ه
تدفق المعلومات ل�ول الأعضاء  Sهم إيجاد طريقة فعا يث كان ا ية،  يل مجموعة جدول أعمال ا باب  لأ نم لمسـ ح لتشك  واللجان ،ت

نة تأتي إلى ا للجالأخرى التي  يةب ،سـ يذ جدول أعمال ا لتنمشأن  نة إلى الرجوع إلى  .تنف للجوقال الوفد إنه يأمل ألا تضطر ا
نظمات  تمد على تدفق المعلومات كما هو الحال في العديد من ا بنى منهجا  لماللجان الأخرى فô تفعل، ولكن بدلا من ذ�  يع تت

بة  ية  ها التي تعد لغة الأ سـالأخرى، وذ� لكي تحقق أهدا لنهم  .ل�ول الأعضاءف

تصريحات  .25 تخابه، وأيد الوفد ا نأت الريس على تجديد ا يك صوته إلى أصوات الوفود الأخرى التي  لوضم وفد ا ن ه ئسـ لمك
ية ية لغة الأ يات جدول أعمال ا يذ تو ناولت  همالتي أدلت بها الوفود والتي  نم ص لتت ية  .تنف يذ جدول أعمال ا لتنمورأى الوفد أن  تنف

نظمة لميعزز مكانة ا تحدةسـ شدة ويقوي دورها داخل الأمم ا لم  ية  .ب يق الأهداف الإنما هم فقط في  ئوقال الوفد إنه لن  تحق يس
ية و نا ب�ان ا تدامة  ية  يق  ية، ولكن أيضا في  مللأ تحق للف لل سـ منم ب�ان ت وفي هذا الإطار، شكر الوفد المدير العام  .الأقل نموالا

ية وذكر أ يذ جدول أعمال ا لتنمعلى تقريره حول  نة أن تنف يذ هذا الجدولتنسقللجنه يجب على ا وأشار الوفد أيضا إلى أن  .تنف 
يات  تو تصديق على ا ها وأعرب عن تقديره  نظمة بأ ساعد ا صذ�  ل لل لم كملي بالغ عددهاس هود الأمانة فô يخص  .45 لا بجكما أشاد 

شار ياWت وا هم في ا3راسات و� ته أن  يات وأعرب عن  تو ية من ا لمكل تو ت ن ص ل بص س سـي يات الأخرى ي تو تعلقة  صيع ا ل لم
يع  ية حول الموا ندوات في أمريكا اللا بادل الخبرات من خلال حلقات العمل وا ضلإضافة إلى  ي ل نت تعلقةت تاما، أعرب  .لما خو

شأن  تقدم  تمرار في إحراز ا يع ا3ول الأعضاء من أجل � ها في ظل تعاون  نة أ شات ا نا بالوفد عن أمU أن تؤتي  ل جم للج سـق كل م
يةتنف يات جدول أعمال ا نميذ تو  .لتص

يه  سم �تحاد الأوروبي هنغارUوتحدث وفد  .26 شرون فوا3ول الأعضاء  بع وا لعا تخابهلسـ ننأ الريس على تجديد ا ئه  .ف
يذ جدول أعمال  شكر المدير العام على تقريره حول  تنفوشكر الوفد أيضا الأمانة على الو�ئق التي أعدتها ل�ورة، وخص  ل

ية ية  .لتنما بارلتنموأشار الوفد إلى أن جدول أعمال ا عتأخذ في � يات ُ هم في مراعاة خصو نظمة ككل، مما أ يد ا ص على  لم سصع
ية على نحو ملائم نا ب�ان ا ما ل نة في  .ل تمدتها ا شاريع التي ا ية القائمة على ا للجوأعرب الوفد عن ارياحه أيضا  لم للمنهج عت

ش19 مما سمح ع
د 2009 أبريل شروعا  ي  يات م تو صمل ا بالغ عددهال وقال الوفد إنه يريد أن يعرف آراء المدير العام  .45 لا
هاÊا الأخرى بو اhصصة  نفذها الأمانة في وقت معين دون إثقال كاهل موارد الو شاريع التي يمكن أن  لمبخصوص عدد ا ي ت  .لم

تابعة الضروري شاريع جديدة وا بني  لمورأى الوفد أنه يجب إقامة توازن بين  م يات شاريع القائمة حا لة  وقال إن القدرة على  .للم
يذها شاريع نفذت لفعل أو جاري  ية التي تم تحديدها في عدة  تابعة كانت حقا من نقاط الضعف الر تنفا م سـ تفت الوفد  .ئيلم لوا
نظمات بو أو  ئات أخرى �بعة للو نة عمل  سابقة وقال إنها تطرقت إلى ضرورة ألا تكرر ا مإلى ا3ورة ا ي ي للج ل دوية أخرى، هل

تحدةلاعنية لماخرى الأهيئات لابما فيها  تطلب من ا3ول  .لمتابعة للأمم ا تولاها  نة أن  بلت ا يوقال إن حجم الأعمال التي  ت للج ق
ية المطروحة ية وا نالأعضاء أن تعمل بأقصى قدر ممكن من الكفاءة وأن تركز على القضاU الموضو وذكر الوفد أن �تحاد  .لفع

ية �عتراف الأوروبي ودو ية وأقر بأ نون �قتراح اðي تقدم به وفد البرازيل سم مجموعة جدول أعمال ا هم� الأعضاء  نم تثم لي
ية ية الفكرية وا تعلقة  سائل ا شة ا نا بو  تدى الريسي في الو نة على أنها ا نم لم لم ق لم ي ن لتللج لملك ئ  رأى الوفد أن ا3ور الأهم ولكن .لم

شة قضاU ا نا لملنة هو  قم ية، للج لتنمية الفكرية وا يؤدي إلى ومن ثمك ند جديد إلى جدول الأعمال بهذا الصدد  سـ فإن إضافة  ب
ية ية الفكرية وا شة قضاU أخرى غير ا نا شكلت  نة  يوj أيضا أن ا نة و نوان ا نمتكرار  ق لم ت للج سـ للج لتع وقال الوفد إنه  .لملك

نود محددة إلى جدول الأعمال تخأن تضاف أكثر اÅدي منسـيكون  ية الفكرية ب  للملكص قضاU فردية تحت الإطار العام 
سب اللزوم ية  حوا ثلاثة التي وردت في مسـتعدونومن ثم فإن �تحاد الأوروبي ودو� الأعضاء  .لتنم شة الموضوعات ا نا ل  ق لم

ند دائم إضافي إلى جدول الأعماCDIP/6/12 ثالويقة نة ولكنهم لا يوافقون على إدراج  سابقة  ب في ا3ورة ا للج وأخيرا ذكر  .لل
ثمر وفعال تطلعون إلى تعاون  مالوفد أن �تحاد الأوروبي ودو� الأعضاء   .ي
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بير  .27 هاÊا ا تاز وإ ية على عمل الأمانة ا يق جدول أعمال ا بة  تان المدير العام وفريقه في  لكوشكر وفد  س لمم نم سـ شع لتسـ ن تك
ية يذ جدول أعمال ا نة و نمفي عمل ا لتللج يد .تنف يوية ولبيان هيوأعرب الوفد عن تأ يةبيان سـ اÅموعة الآ  .لتنممجموعة جدول أعمال ا

هدف الأساسي  ها ا ية بو ية اðي يرمي إلى تعزيز ا شأن ا بو  تأصل بجدول أعمال الو تان 3يها اه
م  لوقال إن  صف نمم نم ب ي تسـ لت ل ك
ية الفكرية العالمي لملكنظام ا نظامل ياجاتل، وهو ا ية � تع لمرونة في  ت اðي  ب حتم تل يةي توUت ا تلاف  نم على ا لتسـ م تبر  .خ عوا

ية و نا ب�ان ا ساعد ا بغي أن  يوم، ولكن  ية الفكرية ضروري في عالم ا مأن نظام ا ن للملك ل ي ي ب�ان الأقل نموال ، ولا يعوق تقدÊا لا
ها أسيرة للاع
د على ب�ان العا تقدم إلى الأبدلميجعلو تانتهاج أسلوب فعالوقال إن من الضروري  .لم ا بل سـ في ا لسـطلاع ا

ية الفكرية من  لملكوالطرق التي من شأنها أن تمكن ا يةّ بة مع Êمة ا نا هاÊا الكامل لكي تكون  نميق إ سـ لتت م س شمل  .تحق يوهذا 
ية الفكرية  هم نظام ا لملكضرورة ضمان أن  نحويس يةلعلى ا 
تصادية و�ج ية � يق ا ع الملائم في  قنم نة،  .لتتحق للجوفي إطار ا

شاريع، أعرب الوفد عن ت يده الكامل للنهج القائم على ا لمأ يةخاصةي شاريع الموا يع النهج القائم على ا وقال إنه يؤمن بأن هذه  .ضلم
تائج ملموسة في هذا  يق  يات في العديد من اÅالات وأعرب عن تطلعه إلى  تو يذ ا ية تميزت بمعدل أسرع في  نا ص ل تحقلمنهج تنف

تقدم الكلي المح .الصدد شروعات لوأطرى الوفد على ا يقات محددة حول ا يدلي  شاريع القائمة وقال إنه  تعلق   ôلمرز ف تعل سـ لم بي
نود جدول الأعمال  تعلقةبفي إطار  تعلق لكفاءة  .لما باب  شروعات لأ ية القائمة على ا بني ا توإذ أعرب عن تقديره  سـ لملمنهج تل
تداخل،  تكرار وا نب ا لو ل نأشار إلىوتج ية المذكورة جاء  بني ا ب أن  لمنهج تقترح اء على ت ية أنه  سـفر هذه ض ية  شطة إضا لأ ف ن

يات تو صا ناك لفعل  .ل ية، حتى إذا كان  بة لأي تو شطة جديدة  شروعات أو أ هوقال إنه من الممكن اقتراح  ص سـ لنن م
يذ يد ا نفشروع  تق ية .لم تمدتها  .لمنهجوأردف قائلا إن هذا جزء أساسي من هذه ا يق التي ا ية ا تفت الوفد إلى آ عوا سـ ل لتنل

تعلقة 2010عية العامة في عام لجما ناول التزاماته ا ية التي  ية الأخرى في جدول أعمال ا ها بأنها من الأركان الر لم وو ت نم تسـ لتصف ئي
تقارير ييم وإعداد ا للرصد وا ية العامة . لتق بو ترسلان لفعل تقاريرهما  تان للو تان � ناك  هذا القرار،  للجمعوقال إنه وفقا  ي بع ي ئه هل

هاÊما  يةسحول إ يذ جدول أعمال ا لتنمفي  نه .تنف ياسي و�بت قال لكو تفق على إجراء  ق إنه لا يزال على ا3ول الأعضاء أن  ت
تقارير ية العامة .للإرسال ا تقارير  تعين عليها أن ترسل ا ية التي  بو ا ئات الو للجمعويجب أيضا أن تقرر من هي  ل ي ن ي لمعي وأكد  .ه

ية  يين لآ ته من المؤيدين الأ لالوفد،  صل شتركبصف هم  ية الوصول إلى   Sسأ نة أن تعالج هذه ا يق، أن على ا ما بغ لم للج فسـ كما  .لتن
شة القضاU أكد  نا تعلق  نة  ثالث من ولاية ا يذ الركن ا قأن  بم ي للج ل تعلقةتنف يةلما ية الفكرية وا لتنم  وأعرب الوفد في هذا  .لملك

سأS في جدول أعمال  ند دائم حول هذه ا يده لإدراج  لمالصدد عن تأ ب ية ي سـQ اقترحت مجموعة جدول أعمال ا نة  نما ح لتللج
نة سابقة  للجخلال ا3ورة ا يع أصحاب المصلحة في  .ل يد مع  يد على التزامه لعمل يدا  تأ ته  تان  تتم وفد  جموا ب ك ل كلم كسـ خ

تلفة نظر ا تو¾ات وو¾ات ا سور بين ا بو وناء ا hالو ل ل لج ب تقاد  .ي بارة عن  جدول أعالقائل إنعواتفق الوفد مع � ية  عمال ا لتنم
ياجاتها وأولوUتها الخاصة ها وا يع ا3ول وفقا لأهدا يد منها  بغي أن  ية  تشراكة عا جم ي حلم فسـ تف  .تن

تاز للو�ئق .28 نأ وفد النرويج الريس وشكر الأمانة على الإعداد ا لممو يان اðي أدلى به وفد  .ئه سم هنغارUلبوأيد الوفد ا 
بع وا�تحاد الأوروبي ودو�  شاريع التي بدأت لعشرونلسـا يدة  تابعة ا يل حول ضمان القدرة على ا يد ما  تأ للم، وخص  لج لم ي قل

ند دائم جديد إلى جدول الأعمال  .لفعل سأS إضافة  تفت الوفد إلى  بوا م نة، وقال إن هذه ول شت في آخر دورة  للجالتي نو ق
نة سأS تقع ضمن نطاق ولاية ا للجا ناك حاجة إلى  ،لم يةمعالجهوأشار أن  ية الفكرية وا لتنمة قضاU ا ولكن رأى أن أفضل  .لملك

نة هي إضافتها إلى جدول الأعمال على أساس خاص ينها داخل ا  Uللجطريقة لمعالجة قضا يضمن  .بع سـوقال الوفد إن ذ� 
يع المزمع طر(ا شات حول الموا نا يع ا3ول الأعضاء  ضتحضير  ق للم فيد جدا اðي لموشكر الوفد المدير العام على تقريره ا .جم

نةCDIP/7/2 ثورد في الويقة سابعة  ثمرة خلال ا3ورة ا ناءة و شات  نا شاركة في  للج، وأعرب عن التزامه  ل ب ق ملم  .م

سا  .29 نان ر بد ا سفير  تخاب ا تجديد ا يوشكر وفد المغرب المدير العام على ا3عم اðي قدمه وأعرب عن سعادته  لح ع ل ن ئب
ناع على إنه وقال .للجنة تائج سـيحقق ع�ج
 بأن قتا وشكر الوفد أيضا المدير العام على اه
مه  .قيادته تحت المرجوة لنا

هود التي بذلتها وجودة الو�ئق التي أعدتها نة، وشكر الأمانة على كل ا شطة ا لجبأ للج يان اðي  .ن يده  بوأعرب الوفد عن تأ للي
ية ب�ان الأفر يا سم مجموعة ا نوب أفر يقأدلت به  يق ناسب وأضاف أن ا .لج ية هو الأسلوب ا شاريع الموا لملنهج القائم على ا يع ضلم

بل يدا جدا في تقديم قائلا إوأردف  .للمسـتقلرسم الطريق  يه ا3ورة كان  نظر  مفن تقرير المدير العام اðي قدمه لكي  ف ت



CDIP/7/8 Prov. 

10 

 

تلخص في ا ية التي  سا نة ا يق أهداف ا توجيهات من أجل  تعلقة  يحات وطرح الأفكار ا تو تا ل للج ل لم ض مل تصادية تحق قية � لتنم
ية و نا ب�ان ا ية ل�ول الأعضاء، خاصة ا 
مو�ج ل ل ب�ان الأقل نمواع نذ عام  .لا شاريع  شأت عدة  نة أ موقال إن ا م ن  .2007للج

سات يد المؤ ها على  شاريع التي نفذت حتى الآن ود سوأشار الوفد إلى ا صع تائج هذه  .مجلم نوأشار الوفد أيضا إلى أن 
شروعات لن تعلن  قا تين لم يح  . أو بعد انتهائها2013-2012لسـنبل انتهاء فترة ا ية بمكان تو ضومع ذ�، رأى الوفد أن من الأ هم

تين تا تين ا ها في ا نة حتى �ريخه يمكن  نتها ا شاريع التي  يع ا يأن  ل ئ للج لم لجم لف ن يفت ية ) 1 :تصب تكار وا شجع � شاريع التي  لملكا ب ت لم
نوعة وتعميم ية؛ لمتالفكرية من خلال ا3راسات ا ندوات الإ ية الفكرية ونظيم المحافل وا يم المعلومات حول ا ل قلت شاريع ) 2لملك لما

يةالتي تهدف إلى تقديم  ساعدة ا نا ب�ان الأقل نموالتقلم ية وا نا ب�ان ا ل وتكوين الكفاءات في ا ل شاريع التي  .مل لموقال الوفد إن ا
ية  ية والقانوية حول ا بادل المعلومات ا لملكتهدف إلى  ن لعلم بتت بنىتطلالفكرية  شرية الضرورية وا ل الكفاءة ا ية لب ية  للملك ا لتحت

يذها ية في  .لتنفالفكرية اللازمة  نا ب�ان ا نقص العديد من ا3ول الأعضاء، خاصة ا موأضاف أنه للأسف هذا ما كان  ل ل ي
ية وأيضا من ظاهرة هجرة الأدمغة ية ا ياب ا يا، والتي كانت تعاني أشد معاWة من  تأفر ب تحغ لل ن ناقش لاحقا سيُ، وهو ما يق

يذها تطلب  .حسب جدول الأعمال بات من دول أعضاء و نة كانت على أساس  نتها ا شاريع التي  نفوقال الوفد إن ا تب طلت للج لم
ب�ان  بة لمعظم ا يقة كانت مصدر قلق  لموظفين مؤهلين، وأردف أن هذه ا لنسـ  وذ� لأنه التي تعد في أشد الحاجة إليهالحق

تنفتعذر عليها  ياب الخبرةي بب  شاريع  غيذ ا بغي  .بسلم ية  شاريع الحا نة أنه بمجرد �نتهاء من ا ينومن ثم طلب الوفد إلى ا ل لم للج
شاريع تقديم  يةمتعزيز  ساعدة ا نا ب�ان  . وتكوين الكفاءاتلتقلم ته مجموعة ا شروع اðي اقتر يده  لوأعرب الوفد عن تأ حي للم

تعاون فô بين ب�ان ية حول تعزيز ا لالأفر ية الفكرية في يق تكار وا يع �  Sية فعا شكل فعلا آ نوب، وأضاف أنه  لملك ا ب شج ل ي لتلج
ية نا ب�ان ا ما ل نة .ل سابعة  ية خلال ا3ورة ا ناءة والإيجا شاركة ا ته، أكد الوفد مجددا للريس التزامه  تام  للجوفي  ل ب ب لم لكلم ئ  .خ

تخابه  .30 نأ وفد مصر الريس على تجديد ا نو يده � وأنوأعرب عنئه نة ي تأ هام الإيجابي في أعمال ا تعداد للإ للجه على ا سسـ
هامة ية و .لا تقرير اðي قدمه في ا3ورة الحا لوشكر الوفد أيضا المدير العام على ا يةعلى ل لتنميذ جدول أعمال ا وشكر أيضا  .تنف

تلف اللغات الر يمة التي بذلتها في إعداد الو�ئق ل�ورة وإ�حتها  هود ا سمالأمانة على ا بمخ لعظ وتطلع في هذا  .ية قدر الإمكانلج
توفرا بهذه اللغة يث لم يكن  نة،  يع الو�ئق للغة العرية خاصة تقرير آخر اج
ع  مالصدد إلى إعداد  ح للج ب وأعرب عن  .جم

ية ويان وفد البرازيل سم مجموعة جدو ب�ان الأفر يا سم مجموعة ا نوب أفر يان اðي أدلى به وفد  يده الكامل  بتأ ل ب يقي يق ج ل لل
ية و نا ب�ان ا ية لإضافة إلى أولوUت ومصالح ا مأعمال ا ل ل ب�ان الأقل نموالتنم ياWتلا وقال إن ا3ول  .لب كما ورد في هذه ا

نة، والتي انعقدت في مارس  ثة لأول دورة  ثا نوية ا نة ðكرى ا سابعة  تفل خلال ا3ورة ا للجالأعضاء  ل ل سـ للج ل وقال . 2008لتح
ثلاث كا نوات ا لإن هذه ا تحدUت في الوقت ذاتهلسـ ئة لإنجازات وا لنت  يير اðي طرأ  .ملي لتغولعل أهم هذه الإنجازات كان ا
نظمة لكي يدار يق أهداف  هذا العمللمعلى عمل ا ية و يمة ا تحدة، في دعم  نظمة الأم، الأمم ا تحق بطريقة تواكب عمل ا نم لم لتلم ق

ية ية  ية، خاصة الأهداف الإنما ية العا نما ئ لم تنم للت ية، كان وقا .ل نظمة بمعالجة قضاU ا ي� اضطلعت ا نمل الوفد في هذا الصدد إنه  لتلم ب
 Sسأ ي�، من الجلي أن  نموي،  نظور  ية الفكرية من  ية ا ناول  تادوا  بعض لأنهم لم  مناك بعض التردد 3ى ا قض ت يع ل به م تلملك

نظم ا3وية وا ناصر ا3ائمة في ا يقة، تت من ا ية الفكرية، في ا لا ل لع لحق ية لملك يمة إضا ها  ية  ها  ية وأن ر فلقو نح بط قم م لتنم
سب بعض،حو تقد ا يتها كما ا ل ولم يقلل من خصو ع بيرا  .ص ية، حققت الوفود تقدما  ثلاث الما نوات ا كوأضاف أن خلال ا ض ل لسـ

تمدة وذ� تحديدا ما كان سيرا يات ا تو يذ ا نة بخصوص وضع خطة عمل  شق الأول من ولاية ا تعلق   ôُف لمع ص ل للج ل جع لتنفي
شة تقرير المدير العام نا ناء  قأ شة ووضع تقارير عن  .مث نا ييم و ثل في رصد و ثاني من الولاية  شق ا قوأردف الوفد قائلا إن ا تم ل مل تق

هذا الغرض يقا  بو  تابعة للو تلفة ا ئات ا يق مع ا تمدة، وا يات ا تو يع ا ليذ  تحق ينف ل h ي سـ ص ل هجم لن لت لمع وقال في هذا الصدد إن آخر  .ت
ية الع يقللجمعدورة  ية ا بو كانت موفقة في اع
د آ سـامة للو ل توصل بعد جانبهاومضى يقول إن ا3ول الأعضاء، من . لتني ت، لم 

ية، وأعرب عن أمU في أن تصل ا3ول الأعضاء إلى إجماع حول هذا الأمر خلال ا3ورة  يذ هذه الآ لإلى إجماع بخصوص  تنف
ية نة حتى الآن لم تحرز أي تقدم  .لالحا بحث للجوأضاف أن ا تعلق  ثالث من الولاية اðي  شق ا يذ ا بدء  تعلق   ôبف ي ل ل ب تنفي

 Uية الفكرية والقضا لملكية ا تعلقةقض ية العامةلما نة وكذ� القضاU التي تحددها ا يه ا ية وفقا لما وافقت  لجمع  للج عل وأشار  .لتنم
ية خلا ته مجموعة جدول أعمال ا لتنمالوفد في هذا الصدد إلى �قتراح اðي قد يد ا3ول م تأ سادسة، واðي حظي  يل ا3ورة ا ب ل

ية ب�ان الأفر يقالأعضاء، خاصة مجموعة ا شق  .ل يذ ا يع ا3ول الأعضاء على دعم �قتراح اðي يرمي إلى  لوحث الوفد  تنفجم
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ثالث والأخير من الولاية  شكلاðيلا نة من أجUت  قتراح وذكر الوفد في هذا الصدد أنه كان قد تقدم  . في الأساسللجت ا
ية، وأن هذا �قتراح  ية الفكرية وا نوب حول ا تعاون فô بين ب�ان ا شأن ا نمخلال ا3ورة الأخيرة  لج ل لتب ناء على لملك بجاء 

ته عنا يةق يات جدول أعمال ا يذ تو نم بأن ا3ول الأعضاء يجب أن تقود  لتص يقة  .تنف شروع كان في ا لحقوقال الوفد إن اقتراح ا لم
يا تو يذ ا صتعلق  ل ت نفي ية، وأنه يرمي إلى تعظيم 32 و25 و19 و13 و11 و10 و1ت ب شأن ا بو  نم من جدول أعمال الو ب لتي

ية و نا ب�ان ا بتها ا ي; الخبرات التي ا مومضاعفة الفائدة والمزاU المرجوة من  لس ل ب�ان الأقل نمواكتحص نين في مجال لا لسـ على مر ا
ية ية الفكرية في أغراض ا تخدام ا نما لتسـ تعلق أكثر ومضى يقول .لملك بار لأنها  ت إن هذه الخبرات يجب أن تؤخذ في � عت

ب�ان هذه ا نموية  ية وا 
تصادية و�ج للمعايير � لع بني هذا �قتراح  .لتق ية  ب�ان الأفر توأبدى الوفد تقديره Åموعة ا ليق ل
ته مع عدة مجموعات ومع الأمانة نا شروع اÅموعة بعد  ته  قشـوتقديمه في ا3ورة  م  هذا هو أول  قائلا إنوأردف الوفد .مبصف

ية، ومن ثم أعرب عن أمU أن يحظى  نا ب�ان ا يقة من ا شروع مقدم في ا ية وأول  ب�ان الأفر مشروع تقدمه مجموعة ا لحق ليق ل مل م
ية و نا ب�ان ا نه  تحقق  ثيرة التي  بب الفوائد ا يع ا3ول الأعضاء  يد  تأ شروع  ما م ت لك لس لل س جم ي بب ب�ان الأقل نموالم ر الوفد وذك .لا

نة بخطة  يعي، تقدمت ا يق العملي للنهج الموا للجأنه بعد ا ض تمدةللتطب ية ا يات جدول أعمال ا يع تو لمعيذ  نم ص لتجم واسترسل  .تنف
بو وجدت  تابعة للو تلفة ا ئات ا يق مع ا تقارير  تلفة ووضع ا يات ا تو شة ا نا ييم ورصد و شطة  يقائلا إن أ ل h ي سـ ل h ص ل ق هن لن لت م تق

ية بحبجانبلهذا الغرض،  ية الفكرية وا تعلقة  نمث القضاU ا لتلم نفذها عكستوذكر الوفد أنها ولاية شام;  .لملك هام التي  ت عمق ا لم
نظمة وفقا لقرارات ا3ول الأعضاء يقي وإ الوفد قالو�ð،  .لما هام بروح إحقنه تحدي  نفذ هذه ا لمن على ا3ول الأعضاء أن  ت

ية اتخلو من التردد أو  شأن قا شك  لتطا بل ب ية الفكريةبيق العمليل ناول قضاU ا نموي في  نظور ا لملك  ت يفلتللم ، لتك وقدرته على ا
ية تحدUت التي تواجه ا ية الفكرية في عالم مليء  نمويجب أن ترحب لموقف الجديد تجاه قضاU ا لتل   .لملك

يقات .31 بعض ا تعلوأدلت الأمانة  يا إلى  .لب تا ياWتها  بت إلى الوفود أن تقدم  بأولا،  ك ب يل إدرا¾ا في تقرير طل لتسهالأمانة 
باشرة .ا3ورة ساء بعد انتهاء ا3ورة  بال هذا ا يقيم حفل ا نت أن المدير العام  يا، أ م� لمتق سـ عل وقالت إن بطاقات ا3عوة  .سـن

يل من أجل اطلبت الأمانة أيضو .قد وضعت على مكاتب الوفود تب ا ها في الخارج 3ى  سجل أ سج إلى الوفود أن  لتت مك نفس
شاركينإعدا شاركتهم في  .لمد قائمة  ية بخصوص  يف أن يرسلوا مذكرات  ثات ا3ائمة في  ثلي ا بت الأمانة إلى  مو ه ن بع مم شفطل ج ل

  .�ج
ع إذا كانوا لم يرسلوها لفعل

نة .32 يادته  تخابه وأعرب عن ارياحه  نأ وفد بيرو الريس على تجديد ا للجو ت ن لقه ئوأكد الوفد مجددا للريس التزامه  .ئ
ساع نةمو هام الرا هدته في إتمام ا تقد،قال إنهو .لم ية الأخرى، أنيع  نا ب�ان ا ثل ا م  لم يق ل نة و يذ عمل ا هم جدا  تحق من ا نف للجلم ت

تقرير الوارد في  .نتائج Wجحة في هذا الصدد نة وأعرب عن تقديره  سادسة  ية في ا3ورة ا للوأشار الوفد إلى أنه شارك بفعا للج ل ل
تقدم المحرز على نحو واضحّبينوقال إنه  CDIP/7/2ثالويقة  تور .ل ا نانه للمدير العام، ا3 كوأبدى الوفد في هذا الصدد ا  مت

سس يات اغ نفرا تو يذ ا لري، لالتزامه  ص ل نفت هوده التي لا تعرف الكلل من أجل تمكين 45 بالغ عددهاب ية و لج لجدول أعمال ا لتنم
يع الو�ئق التي قدمتها في كل دورةوشكر الوفد أيضا الأمانة على .ا3ول الأعضاء من المضي قدما نه رأى أنه .جم   لا يزال لكو

تكون قادرة، من  بو، ورأى أن ا3ول الأعضاء  شطة الو يع مجالات أ يام به في  تعين ا ثير من العمل اðي  سـناك ا ي ن جم ي لقه لك
ها يع أهدا يق  فخلال الأمانة، على  يق التي .جمتحق يات ا سـوأضاف الوفد أنه لابد من تعزيز آ يذ جدول أعمال لتنل تمكن  تنف  سـ

ته على نحو فعال تا يمه و ية و بعا منم تقي يات  .لت تو يذ ا هام التي تخص  يع ا تمرار في دفع  ته في � صوأكد الوفد على ر ل جم نفب تلم سـ غ
توسط ها على المدى القصير أو ا يع أهدا يق  نة من  تمكن ا تلفة إلى الأمام لكي  لما جم للج hف تحق تمر ورأى  .ت هم أن  يسـأن من ا لم

تكار جد يع � شاريع من أجل تعزيز القدرات و يع ا نة من الأمانة فô يخص  ية في تلقي ا3عم والمعونة ا بول أعمال ا شج لم جم ي تنم لثم تل
ية ية الفكرية كأداة  للتنموتعزيز ا يمي  وشكر الوفد .لملك تب الإ ية وا يق جدول أعمال ا بة  شكر  قلالأمانة وخص  لمك نم سـ شع لتل تن

ية والكا ية في بيروتينلأمريكا اللا ب� من وضع جدول أعمال ا هم اðي كان � لغ الأثر في تمكين ا نمريبي على د لتل وحث  .عم
شاريع على نحو فردي أو من  يذ من خلال تقديم اقتراحات ا ية ا ناء في  هاÊم ا تمرار إ لمالأعضاء الآخرين على ا عمل نفب لتس ل سـ

يذ و نة من  تمكن ا ية لكي  تنفخلال اÅموعات الإ للج تيم ية وأكد مجددا  .لايتهاقل يذ جدول أعمال ا نموأعرب الوفد عن التزامه  لتت نف ب
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بوع ناءة في أعمال ذ� الأ ته ا شار سـللريس دعمه و ب ك لم يع  .ئ يع ا3ول في  يد  ية  ته قائلا إنه يرى أن ا تتم  جموا جم لعمل تفكلم سـخ
تحلي لمرونة بما يكفي للوصول إلى إجما يع الموضوعاتلأنحاء العالم، و�ð حث الأعضاء على ا  .جمع حول 

ته ضرورUن  .33 ته و تخابه وقال إن  نأ الريس على تجديد ا ب�ان الأقل نموا  بال سم مجموعة ا نكوتحدث وفد  ئ حي حكم ن ه ل فن
نجاح تور .بلإنهاء �ج
ع  تدح المدير العام، ا3 نة وا يده لعمل ا كوأعرب الوفد عن تأ للج سس مي غري، لالتزامه ا3ائم  نفرا

بوبدعم مصالح ا3 ية  .يول الأقل نموا من خلال أعمال ووظائف الو شطة في مجال تطوير ا لملكوأشار الوفد أيضا إلى توسع الأ ن
يل  هامة التي ترمي إلى  شاريع ا ب�ان الأقل نموا وأعرب عن تقديره الخاص لإطلاق بعض ا هالفكرية في ا لم تسل ب�ان نفاذل ل ا

يا وتكوين الكفاءات نولو جالأقل نموا إلى ا بو  .لتك ته الو تقدم المطرد اðي  شأن ا ب�ان الأقل نموا اريا(ا  يوأبدت مجموعة ا ل ب ت حققل
ية شاريع الموا ية من خلال نهج ا ية على نحو أكثر فعا يات جدول أعمال ا يذ تو يعفي  لم ل نم ضص لت ن .تنف ّبه هلكو نة ن  إذا أنهإلى للج ا

ية نصب الأعين، خاصة الحاجات الملحة نا ب�ان ا بات ا موضعت  ل ل ية الفكرية، متطل ية قطاع ا ب�ان الأقل نموا في مجال  لملك  نم تلل
تبر غير كاف تقدم المحرز  ٍفإن ا يع ب;  .ل نوات ا لوقال إنه يجب اتخاذ تدابير دعم ملموسة في ا لمقسـ يةتكوين الكفاءات ل  .سسـالمؤ

تحدUت ونقاط الضعف ا من الضروري تجورأى الوفد أن يط في موا¾ة ا لاوز النهج الريك ا لل سـ ب�ان الأقل نموا بك لية في ا هيكل
ب�ان ية الفكرية بهذه ا يفة  ية ا ية ا سين ا لية  لضع ت ب تح للملكبغ تحن ية يعد من  .لل نولو جوأشار الوفد إلى أن الوصول إلى المعرفة ا لتك

تكار والإبداع المعرفي ية للا بالعوامل الر ناعة الم .ئيسـ تغيرة وأن  يعة  يا لطالما كانت ذات  نولو صوأضاف أن ا مب ج طتك عرفة برزت ل
يد العالمي لصعسرعة على أنها قطاع أساسي على ا ية  .ب ية  شاء  ية الفكرية مربط ارباطا ويقا بإ توقال إن تطوير ا ب ن ث ت تحت ن لملك

تخلفة عن الركب في هذا الأمر ب�ان الأقل نموا  مللمعرفة والمعلومات، وأضاف أن ا شور  .ل تطرد قائلا إن آخر  نوا مسـ
تاد  هر أن من بين بشأنمؤتمرات نظمتها  أحداث ثلاثة حولنكللأو ب�ان الأقل نموا أ ظ ا يا 3ل سج; عا لم ملايين براءة اختراع  م

سعة 32، فقط 2008 إلى 1989خلال الفترة من  نوات الخمس الأخيرة، فقط  ب�ان الأقل نموا وخلال ا ت منها جاءت من ا سـ لل
ب�ان الأقل نموا سج; جاءت من ا يون براءة  لبراءات من أصل  م ثلورأى الوفد في هذا الصدد أن .مل تمع ا3ولي يم من  Å ربع ا

تحق أكثر وأفضل% 12و سكان العالمي  سـمن تعداد ا تطوير الكلي ورأى الوفد .يل بت دورا هاما في ا ية الفكرية  ل أن ا لع لملك
ب�ان الأقل نموا  بني على المعرفة، وأن ا تصاد ا لللا لم ية إلى تحتاجق ساعدة ا نا ية لإضافة إلى المزيد من التركيز ل والموارد المالتقلم

ية 
ية و�ج نولو تصادية وا ية � توازن من أجل ا تين و ية فكرية  شاء نظام  ععلى إ نم جن تك ق م م لملك تعلق وقال الوفد .لت  ôي ف
يةكوين الكفاءات وبت ساعدة ا نا تمد في يويو لب�ان الأقل نموا الإعلان الوزاري الخاص  أنلتقلم ل وا شأن ق2009لمع ضاU ب 

ندوق  شاء  يذ الإعلان وإ نوي عن  ب�ان الأقل نموا، وهي تقديم تقرير  يد منها ا يات Êمة  توى على تو بو قد ا صالو ن سـ ل ص نفي تف تح
تwني  لا ب�ان الأقل نموالب�ان الأقل نمواس تقلين خاصين  ية  تحداث برWمج وميزا ل وا سـ ن بت اÅموعة إلى الأمانة أن  .مسـ طلو

تمرار  متؤكد مجددا ا يذ الإعلان مع إعطاء الأولوية �ðسـ ب�ان الأقل نموا 3يها نقاط ضعف  .تنفشاركتها في  لوقال الوفد إن ا
شرية سات والموارد ا تصاد والمؤ لبفي � س ت .ق ية محدودة ولا تزال تعاني من عوائق نوإن قدراتها الإ وأضاف أن هذا  .نيويةبجا

ية ا س; من الأزمات العا بب  لمالوضع تفاقم  لم سل تصادية وأزمة الغذاء والطاقة وتحدUت تغير بس ية و� ثل الأزمة الما قتعددة  لم
ناخ ية  .لما يمة  يد من القدرات ا ية لكي  تاج إلى المعونة العا ب�ان الأقل نموا  للملكوقال الوفد في هذا الصدد إن ا لعظتف تسـ لم تح ل

ثقافي ا بير ا يدية وا تعلق لمعارف ا  ôتقلالفكرية خاصة ف ل تع تقل لي ل يةل يولوz من أجل ا نوع ا نميدي وا ب لتت ل وذكر الوفد إنه ملتزم  .ل
يدية ية والمعارف ا ئة عن الموارد ا نا نافع ا نصف  تقاسم العادل وا به وأنه يؤيد ا تقلتطوير هذه الموارد لخدمة  ي شـ ل للم لم ل شع لب  .نلج

شفوا دائما عن ب� ا تخدمون أن  تخدام هذه الموارد، يجب على ا ناء ا يكورأى أنه أ سـ سـ ية،  .لمنشألمث ية ا نا لعملو�ð من ا حل
ه تفقوا  شأ ويجب أن  بقة من ب� ا تخدمين الحصول على موافقة  معتعين على ا يي ن سـ سـ لمس م نافع، وإلا الم بات تقاسم ا لم على تر يت

ية تدابير وا3راية ا ياب ا بديد في  نتعرض التراث الغني إلى خطر ا ل غ ت لفس ل ه .ي سلط الضوء على ا لجوقال الوفد إنه يود أن  ود ي
يه ثقافي الغني والحفاظ  تصادية وحماية التراث ا ية � تعزيز ا علالجادة المطلوبة  ل نم قل ته  .لت بادرات لحما يوقال إنه لابد من وجود  م

توسـيم ثل ا ية الفكرية، وذ� في مجالات  لمن خلال قوانين ا م ب�ان الأقل نموا لكي تلبي  .لملك ساعدة ا بو على  لثم حث الو م ي
ياجاتها، وهو ما  ثمين في تكوين الثروات حتا تخدام هذا المورد المحلي ا يات شام; لا ساعدتها في وضع استرا ليعني  سـ يج تم
تكار يف و� تو بوا ظ بول بتريا في مؤتمر الأمم  .ل بوع في إ تمع خلال أ ته، ذكر الوفد أن ا3ول الأعضاء  تام  كوفي  ن سـ سطكلم سـتج خ

ب�ان الأقل نموا شأن ا تحدة ا3ولي الرابع  لا ب نعقد مرة وقال  .لم ب�ان الأقل نموا لأنه  بة  ية  يإن هذا �ج
ع شديد الأ لل سـ لنهم
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ب�ان الأقل نموا ية وتطلعات ا لواحدة في العقد، وأن هذا الحدث مخصص حصرا  يذ برWمج قال إنهو .لتنم ييم و نف على أساس  تتق
تصادي، يجب على مؤتمر الأ نظر إلى تطور الوضع �ج
عي و� سل و قعمل برو ل ب�ان ك شأن ا تحدة ا3ولي الرابع  لمم ا ب لم

تائج للعقد  تطلع إلى الأمام وقائم على ا تدامة من أجل وضع برWمج  ية وشمولا وا بنى نهجا أكثر استرا نالأقل نموا أن  ي سـ ليج ت يت
بووقال إن .القادم بو قد حددت بعض  .حاسما في هذا الصدد يعد ي دور الو شطة يوأعرب الوفد عن سروره بمعرفة أن الو نالأ

هارات  ية ا ياسات والقواعد والمعايير وحتى  ب�ان الأقل نموا، والتي تتراوح من وضع ا لماhصصة  نم سـ تلل يةل يد لتقنا تشي من أجل 
يدية نة المعارف ا تكار وتوسـيم وتويق ر يا و� نولو شاء مراكز دعم ا ية وإ ية المعر ية ا تقلا قم ث ب ن ت لب تح جل تك ف لن وأضاف أنه إذا نفذت  .ل

شط هلا فذ� نهذه الأ ية  بح الوصول إلى المعلومات حول ا ية وإذا أ هم في سد الفجوة المعر ية فإنها  سة بفعا ف نمس ص لتل ست
ب�ان الأقل نموا بضائع وخدمات ا باع نهج إبداعي في الترويج  ليحث على إ ل ت  .سـ

نة .34 يادته  نجاح في  تخابه وتمنى � ا نأ وفد عُمان الريس على تجديد ا للجو ل ن قه يان اðي أدلى وأعرب الوفد عن  .ئ يده  بتأ للي
ية ته الإ تحدث سم مجمو يان ا ية لإضافة إلى  يمبه وفد البرازيل سم مجموعة جدول أعمال ا ع لم ب قلنم تب  .لت شكر  للمككما توجه  ل

تجابة لمطالب ا3ول الأعضاء شامل للمدير العام اðي جاء ا تقرير ا سـا3ولي على الو�ئق التي قدÊا و رحب  ل وفد وأولى ال .ل
ية، كما رحب لخطوات  شطة ا ييم أ بو 3عم رصد و تائج الخاص لو شروع تعزيز إطار الإدارة القائمة على ا بيرة  ية  نمأ ن ي ن ك لتهم تق ل لم

شروع يذ هذا ا تخذة  لما نفت ل شطة التي  .لم سين جودة البرامج والأ ية بمكان تطوير المعلومات وتعزيزها و نوقال إن من الأ تح هم
بو في مجا تعاون الفنييتقدÊا الو ييم  .لل ا ية  ية  نا ياW على ا3ول ا تب ا3ولي وزع مؤخرا ا تقوذكر أيضا أن ا م ب بغلمك ل ساعدة سـت لما

ية يةلتقنا بو فô يخص ا نم التي تقدÊا الو تحدUت التي  .لتي لوأعرب الوفد في هذا الصدد عن قلقه بخصوص الصعوت وا
ته  يث ¾وا يان  ته على � ناء إجا حأ تب ب شورا لعرية، نه لم يكإسـث بن  بة إلى تراجع ذ�أدىومن بل معظم نسـ  شاركة من  ق ا لم

ته تقصاء رغم أ ب�ان العرية في هذا � يا سـ ب ية اتخاذ إجراءات لزUدة  .همل بة على أ نا هموقال الوفد إنه أكد في أكثر من  سـ م
ب�ان ا يع ا3ول الأعضاء بما في ذ� ا ية اللغوية وتمكين  لا جم ية والأقل نمولتغط منا شاركةل هاماتلما من ا ناء وضع س بإ ية أ ث إ قليم

يذها ياسات و تنفا سقط بعمان في  .لسـ ية في  يق جدول أعمال ا بة  ُوإذ أشار الوفد إلى حلقة العمل التي نظمتها  م نم سـ لتشع تن
يةو، 2011 مارس 22و 21 ية الفكرية في خطط ا ية إدراج ا نمشدد على أ لتهم يات .لملك نت عدة تو صوأوضح أن حلقة العمل   تب

ية  بو  سارات التي تصدرها الو ياWت و� ية، خاصة � تعلقة بجدول أعمال ا ها اع
د اللغة العرية في الأمور ا بغأ ي تف ت نم لم سـب بسـ لتهم
تعلقة  ب�ان العرية في البرامج ا شاركة ا لمسين  ب ل م يةتح نساعدة ا شاء . لتقلم نوأشار الوفد في هذا الصدد إلى ا3عم الضروري لإ

ية ية  للملكأكاد تعظيم يم  Sبذو هود ا يعزز من ا ية لأن ذ�  شروع جدول أعمال ا نطقة العرية كجزء من  ل الفكرية في ا لم سـ نم ب لجلم لت م
نطقة العرية ية في ا ية الفكرية بصفتها أداة  بنافع ا لم للتنم لملك هذ .م يقا  لوقال إنه  نة عمان تحق وضع نحو سلطه الغاية، سعت حكومة 

ية ال ية في مجال ا ية قو لملكاسترا م يد تيج ية الفكرية على ا تخدام ا ييم ا لصعفكرية، واتخذت خطواتها الأولى في رصد و لملكسـ تق
ية شام; لكي ت .الوطني بو في إعداد وتطوير استرا ُوتطلع الوفد إلى دعم الو يج ب�تي ية الخاصة  ياسات ا لدرج في  نم  .لتسـ

ناءة  ية وأكد على دعمه بواسترسل الوفد قائلا إنه يحث ا3ول الأعضاء على تقديم اقتراحات  يذ جدول أعمال ا نمساعد في  لتت تنف
ية الفكرية نوب حول ا تعاون فô بين ب�ان ا تعزيز ا ية  ب�ان الأفر لملكشروع اðي تقدمت به مجموعة ا لجيق ل ل ل تاما، أعرب  .للم خو

شود بين ا تحقق الإجماع ا تائج المرجوة وأن  سابعة ا شطة ا3ورة ا نالوفد عن أمU أن تحقق أ ي ن ل لمن   .3ول الأعضاءل

ناءة  .35 شات ا نا هل إجراء ا تخابه، ورأى أن ذ�  ية الريس على تجديد ا هورية إيران الإسلا نأ وفد  بو ق لم ن له سس ئ م يجم
هامة المدرجة في جدول الأعمال تقرير القيم للمدير العام  .لحول القضاU ا يدللوأعرب الوفد عن تقديره  سس لسـا غري  نفرا

ب�ان  .وشكر الأمانة على إعداد الو�ئق ند ووفد البرازيل سم مجموعة ا يانين ال*ين أدلى بهما كل من وفد ا لوأيد الوفد ا ه لب ل
توالي ية على ا يوية ومجموعة جدول أعمال ا لالآ نم بني .لتسـ ية توقال الوفد إن  يق لآ ييم الرصد وإجراءات لتنسـا  وإعداد لتقوا

نظمة بيرا  تقارير كان إنجازا  للما ك نه أشار إلى أن ا .ل لو يدة لك ته بعض الصعوت وذكر أنه الأداة الو حيذ الفعلي للآية وا ¾نف ل ت
بو يد الو ية على  ييم تعميم جدول أعمال ا بل الأعضاء  يالمو¾ة من  صع لتنم تق هل ا3ول الأعضاء  .لق تسوأعرب الوفد عن أمU أن 
ية ية وا ية  نة ا يات العامة وا تقارير من اللجان إلى ا لملكتقديم ا نم ن للج لجمع لتل ية كما يجب ُوقال إنه إذا ن . الفكريةلمع لفذت هذه الآ

تلفة واتخاذ إجراءات مركزة  نب تكرار الأعمال في اللجان ا تفادة و يق � نظمة وا3ول الأعضاء على  ساعد ا hفإنها  تج سـ لم تحقت س
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تائج يع وعلى ذ�، حث الوفد ا3ول الأعضاء على �تفاق على إجراء دائم و�بت لإرسال .لنوقائمة على ا تقارير من  جم ا ل
ية الفكرية ية وا ية  نة ا ية العامة وا بو إلى ا تابعة للو ية ا لملكاللجان ا نم ن للج لجمع ي ل لتن لمع تقارير  .لمع لوأشار أيضا إلى أن إرسال ا

بو، تابعة للو يات ملموسة للجان ا بغي أن تكون فعاS وأن تؤدي إلى تو ية طوي; الأجل، والتي  بداية فقط  يثل ا ل ص ي لعمل ل ّيم ن  سـ
ية بوضع القواعد والمعايير يق من  .لمعنخاصة اللجان ا ية ا تمكن عبر آ ية الفكرية  ية وا ية  نة ا سـوأضاف أن ا ل نم ن نللج لتلمع ست لملك لت

يع اللجان ية وضع القواعد والمعايير في  جمرصد  بحث قواعد ومعايير اللجان الأخرى عبر نهج  .عمل تفرغ  نة  تالي فإن ا لو س للج تل
ية والأقل نموامتوازن وشامل تجاه  نا ب�ان ا ب�ان، خاصة ا يع ا ية  شواغل الإنما تعالج ا موضع القواعد والمعايير، و ل ل ل لجم ئ ل وفي  .سـ

نظمة شطة وضع القواعد والمعايير داخل ا نة أن تلعب دورا هاما في قلب أ لمهذا الصدد، يمكن  ن يجة  .للج نتورأى الوفد أن 
ية الفكرية لكي نشاط وضع القواعد والمعايير في اللجان الأخرى يج ية وا ية  نة ا شأنه إلى ا تقارير  لملكب أن ترسل ا نم ن للج ب لتل لمع ُ

ية  تو سليم  يذ ا صتدرسه في ضوء ا لل ل بغي 22لتنف شأن وضع القواعد والمعايير أن تكون "ين التي أشارت إلى أنه  بو  شطة الو بلأ ي ن
تحدة، بما  نظومة الأمم ا تفق عليها في  ية ا لمداعمة للأهداف الإنما لم يةمئ ومضى يقول إن  ".لففيها الأهداف الواردة في إعلان الأ

ية التي  ية الفكرية وا ية ا شة  نا بيرة من القضاU، ومنها  نة تغطي مجموعة  ية العامة  نمالولاية التي أWطتها ا قض ق ك للج لتلجمع لملك م
شاريع يار نهج قائم على ا نة عبر ا يل ا نذ  با  لميت جا ت للج ن خنح شكت م ّ راج هذا الجزء من الولاية قد يكون وأضاف الوفد أن إد .ُ

شروع و يذ ا لممكملا  نفت يةل ساعدة ا نا بغي ألا يهمل بعد ذ�لتقلم  �ðو ،ُ ية الفكرية . ين نة حول ا شة ا نا لملكوأضاف أن  للجم ق
ثال لا يل ا ية، على  ية الفكرية ذات المضامين الإنما ية ملائمة من قضاU ا بق على أي  ية يمكن أن  لموا س ئ قض نط بنم لملك ت  الحصر لت

ية الفكرية خاصة ضمان الوصول إلى المعرفة مع  ية في نظام ا تحدUت الحا ية موا¾ة ا ية  ية  لملكدعم القواعد والمعايير المرا ل ل بغ نم للتع
ية الفكرية ية لأصحاب حقوق ا شر لملكالحفاظ على المصالح ا ع شاريع وشدد على أن  .ل ية النهج القائم على ا لموأقر الوفد بأ هم

نة للجشاريع ا ياجاتها م ية الخاصة بها وفقا لا ية الفكرية الو ياسات ا ية على وضع  نا ب�ان ا ساعدة ا ت يجب أن تصمم  ن سـ ل ل حلم ط لملك م
نا تلفة  بو ا ئات الو ية في مجالات و شامل هو فقط ما يجعل تعميم ا باتها، ورأى أن النهج ا ممكو h ي ي نم ل هتطل لت تتم الوفد  .م خوا

تائج ا3ر نظر إلى  نته قائلا إنه  ل تعلقة كلم ية ا ثا ية الفكرية إلى المرح; ا ية وا ية  نة ا تقل ا لماسات، حان الوقت  ن ل نم ن للج لملكت لتن لمع ل
بة نا ية الفكرية من خلال تصميم ا3لائل والصكوك ا تص;  تحدUت ا سـبوضع القواعد والمعايير ووضع حلول ملموسة  لم لم  . لملكلل

تخابه وأعرب ع .36 ند الريس على تجديد ا نأ وفد � نو يل يادتهئه ته في  قن  وشكر الوفد أيضا المدير العام على تقريره . ثق
ية يذ جدول أعمال ا شامل حول  نما لتل يوية، وأضاف أنه  .تنف ند سم اÅموعة الأ يان وفد ا سـوأيد الوفد في هذا الصدد  ه لب
نة يد ا تقدم المحرز على  للجسرور  صع ل هد الوفد بما ورد في تقرير المدير العام من أن  .م شاريع خاصة بجدول ستشوا معدة 

ـي في  ية  تنتهأعمال ا سـنم ندرج 27، وقال إن الفقرة 2012لت شروعات  تائج هذه ا شير إلى أن  تقرير  ست من ا ن ت شطة لمل نفي الأ
بو، و ية للو يا تابعةألمسـتقبل شاريع ا بو، وأخرى من خلال  شطة العادية للو نفذ من خلال الأ تابعة  شطة ا لمن بعض أ م ي ن س لم  .تن

ية التي وطلب الوفد إلى شاريع جدول أعمال ا تابعة بعض  يف يمكن ل�ول الأعضاء  يح  نم المدير العام تو م ك لتض  في سـتكتملم
بوإطار ية للو شطة ا ي الأ بل تمةقال إنو .لمسـتقن ند  � Ê ثاليل يل ا لم على  تخدمين في بس سات وا شروع تعزيز قدرات المؤ سـ  لمس بم

يد الوطني ودون ية الفكرية على كل من ا لصعمجال ا يمي وبرامج تدريب المدربين في مجال الإدارة الفعاS لملك يمي والإ قل الإ قل
تة ب�ان رائدة توسطة في  شركات الصغيرة وا ية الفكرية في ا سـلأصول ا لم ل ب� رائد  .لملك شروع  هذا ا كوقال الوفد إنه انضم  لم ل

تدريب تائج ا لوالآن يريد أن يعرف  شرلمشاركان إمكاية يسـتفسر عنوأضاف أنه يود أن  .ن ية من ا ثا لمة في المرح; ا ن يث ل حوع 
شروع قد بدأ لفعل إ ب�ان الرائدةويجريلمن ا يذه في ا ل  شاريع جدول  .تنف شاركين في أحد  موأشار الوفد أيضا إلى أنه من ا لم

ب�ان ا ية وا نا ب�ان ا تطوير الأعمال في ا تجات  ية الفكرية وتوسـيم ا شروع حول ا ية، وهو  لأعمال ا ل ل ل ن منم لململك م لأقل نموا، لت
شروع حتى الآن يذ ا تقدم المحرز في  سرور  لمو�ð فإنه  ت نفم نه  .ل يا، و يدا واسترا شروع لم يكن فقط  لكوقال إن ا تيجمف لم

يق أقصى  ية من أجل ضمان  شاريع جدول أعمال ا شطتها الخاصة لكي تكون مكم;  تحداث أ ند أيضا على ا تحقشجع � نم لم ن سـ لتيل
ش تمعات ا نة  لمفائدة  للمج يةممك شروع جدول أعمال ا نة  يجة  نماركة وأفضل  لتن لم ممك ند  .ت يلي نفذته � شاط  يلوأضاف أن أول  تكم ن

ساعدة  تمعات، واðي يرمي إلى  يدوية  شأن الحرف ا تجات وتعزيز المعارف  شروع حول تصميم ا بارة عن  مكان  ل ب ن Åع لم م
سلال تجات ا سين تصميم  لالقرويين في  ن بار .متح ثاني  شاط ا عوكان ا ل شروع حول تكوين الكفاءات في نقل المعارف لن مة عن 

تجات  تاج وتصميم ا ية إ ئة في  هوم مراعاة ا ئة، واðي يرمي إلى دمج  تصميم المراعي  تجات ذات ا نحول ا ن عمل ب ب ل لمن ل لل يلم مف ي
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تجات الحرير المطرز سوجة يدوU و ية ا نا ن من لم ية غزو ا. لقط هو يركز على  ثالث  يلي ا شاط ا نأما ا ل تكم لمن يفل كف ية ل لمحلتجات ا
ية ية تعديل  .لمللأسواق العا تفادة من خبرتهم في  ناجحين و� تعانة لمصممين المغتربين ا شروع � تضمن ا يفيث  كح سـلم ل سـ ي

ية لكي تلبي الطلب العالمي الجديد تكرات ا يدية وا تجات ا لمحلا ب تقل لمن ل شطة  .لم ساعد هذه الأ ند عن أمU أن  نوأعرب وفد � ت يل
ثلاثة ية ا لا نجاحلتكميل ها  تارة وضمان تو تجات ا سويق  تصميم وا سين نواj ا ب في  h ن ت ل سـيمتح للم تمل  .ل يكوقال الوفد إنه حين 

يل شاطرة خبراته بمزيد من ا سرورا  يكون  بو، فإنه  تجات الخاص لو شروع توسـيم ا تفصيذ  بم سـ ي لن ملم م وأخيرا، شكر الوفد  .نفت
ند  تعاونهما مع � ية،  يلالأمانة، خاصة قطاع ا ل ية لتنم شروع ا ثمر والمرضي  يذ ا بذل قصارى ¾ده لضمان ا هد  لملكو نف لمتع لمت ل ب

تجات   .لمنالفكرية وتوسـيم ا

نة من  .37 تمكن ا ها  يمة التي من خلا يادته ا ته في  تخابه وأعرب عن  يا الريس على تجديد ا نأ وفد إندو للجو ن سـ ته سلحك ل ق ثق ئ ني
يد الطريق نحو تعميم جد يذ ولايتها و تقدم في  هإحراز ا تمل بونفت شطة الو يع نواj أ ية في  يول أعمال ا ن جم وشكر الوفد أيضا  .لتنم

ية، الوارد في الويقة يذ جدول أعمال ا ثالمدير العام على إعداد تقريره حول  لتنم ، وذكر أنه �ني تقرير للمدير CDIP/7/2 تنف
سمبر ناير إلى د يالعام عن الفترة من  يده . 2010 ي بوأعرب الوفد في هذا الصدد عن تأ ند سم للي لهيان اðي أدلى به وفد ا

ية يوية ويان وفد البرازيل سم مجموعة جدول لأعمال ا نماÅموعة الأ ب ية الفكرية معترف بها  .لتسـ لملكوأردف الوفد قائلا إن ا
ية وإن ا3ول الأعضاء قد كلف ب�ان من أجل ا تطوير في العديد من ا يا كواحدة من الأدوات العديدة  نمحا ل لل حماية  بدعم تلتل

نظمات ا3وية الأخرى تعاون مع ا تعاون فô بين ا3ول وأيضا  ية الفكرية من خلال ا لحقوق ا لم ل ل وتطلع الوفد في هذا  .لملك
شارك يات المالصدد إلى ا تو يذ ا هام في  لة والإ ص ل نف ية45 بالغ عددهاتس شأن ا بو  نم بصفتها جوهر جدول أعمال الو ب واسترسل  .لتي

ية اðي للالوفد قائلا إن عمل ا يا مع جدول أعمال ا 
سيُنة ظل م نم شـ ية لتج شاء آ ية عن طريق إ لنفذ على نحو أكثر فعا ن ل
يق ية راسخة،  .لتنسـا يق  ية الفكرية في  ية ا نموأكد الوفد على أ تهم تحق شطة وأشار إلى الحاجةلملك يع أ ية في  ن إلى دمج ا جم لتنم

بو شرع في .يالو تعداده أن  يا ا يومن ثم أبدى وفد إندو سـ يد مع ا3ول الأعضاء نيسـ يجي يدا  هدف �سترا يق هذا ا ب  ت ل تحق
هامة يق ا ية ا بو من خلال آ لالأخرى في الو سـ ل ية8وأشار الوفد إلى الفقرة . لتني نت أن آ ل من تقرير المدير العام والتي   بي

يق ييم الرصد وإجراءات لتنسـا بارات  وإعداد لتقوا ية لضمان تعميم ا ية إضا بارة عن آ تقارير  تا ل ع عل بوف ية في عمل الو يا  .لتنم
تمكن ا3ول الأعضاء  ية لن  بو وبدون هذه الآ تبر جوهر عمل الو ية ولكنها  ست في الواقع مجرد أداة إضا توأضاف أنها  ل ي تع في ل

ية يذ جدول أعمال ا لتنممن ضمان نجاح  نة .تنف تدرك قائلا إنها من أركان ولاية ا للجوا ية .سـ يق لومضى يقول إن آ  لتنسـا
ييم الرصد وإجراءات بو،  وإعداد لتقوا تابعة للو ئات الأخرى ا بق أيضا في ا ية العامة يجب أن  تمدتها ا تقارير التي ا يا ل ي تط لجمع لهل ع

بو ا3ائمة نعكس عن  .يبما في ذ� لجان الو بعد الإنمائي اðي يجب أن  بيرة على ا ية  نة وعلق أ تفت الوفد إلى عمل ا يوا ل ك هم للج ل
بو شطة الو يع أ يمه في  يطريق  ن جم نت من الحفاظ على الزخم، مما  .تعم نة  سادسة  تمكوأعرب الوفد عن سروره لأن ا3ورة ا للج ل

يذها شاريع جديدة قصد  بير عن طريق اع
د عدة  يق تقدم  نفأ�ح  تتحق م ية في  .ك لتنمورأى الوفد أن تعميم جدول أعمال ا
سواء، وأنه ثل تحدU ل�ول الأعضاء والأمانة على حد ا بو كان  شطة الو لأ يم ي يق ن بة  شير  ية بمكان أن  سـ من الأ شع ت تنهم ست

ية  يذ جدول أعمال ا ية  تعلق   ôية توقعاتهم، خاصة ف تظم لضمان  ية ا3ول الأعضاء على نحو  نمجدول أعمال ا بك ي ب ن تنم لت نفل تيف تلم
بو شاريع جدول أعمال ا .يودمجه في أعمال الو يذ  تظام  بو أن تقيم  تعين على أمانة الو نموأضاف أنه  م ن ي لتي تأثير تنف لية لكي ترى ا

ية  شاريع على ا هذه ا باشر  نما لم لتلم شاريع التي هيل لموتحدد ا نة من الوقتل تمرار لفترة  معي بحاجة إلى الإنهاء أو � وأعرب  .سـ
ية ية الفكرية وا نوان ا ند إضافي في جدول الأعمال  يده لإدراج  نمالوفد عن تأ بع ب لتي يع ا3ول الأعضاء إلى أن .لملك باه  جمولفت ا  تن

نة في عام  ية العامة  ية للولاية التي أWطتها ا للجمن الأركان الأسا لجمع ية الفكرية 2007سـ تعلقة  شة القضاU ا نا لملك هو  لمم ق
ية نظر في  .لتنموا يين الآخرين من الولاية وهما ا نين الأسا شة الر نا نود في جدول الأعمال تخص  نة 3يها  لوقال إن ا سـ ك ق ب مللج

يات ا تو يذ ا لمخطة  ص ل تمدةتنف يات ا تو يذ ا شأن  يغ  ييم و لمعتمدة ورصد و صع ل ب نفبل تتق ند في  .ت لبومن ثم رأى الوفد أن إدراج هذا ا
ناسب جدا ية وهو أمر  ية الفكرية وا نقاش حول ا هل ا مجدول الأعمال من شأنه أن  لملك نمس لتل ورأى الوفد أيضا أن ا3ول  .ي

ية الفكرية و شروع في مجال ا يد من ا ية  نا لملكا تف لمم ستسـ يال نولو جنقل ا شروع  .لتك يل ا لمومن ثم ت من الضروري عدم تأ ج
بل القريب .أكثر من ذ� يذه في ا شروع قصد  شاركة في اع
د ا تقوتطلع الوفد إلى ا سـنف ت لملم وقال أيضا إنه يود أن يرى  .لم

ب�ا ية وا نا ب�ان ا ية فô بين ا ية الفكرية وا تعاون حول ا شروع مو¾ا نحو ا لا ل ل نم مل لتلملك يعزز لم سـن الأقل نموا، وأضاف أن ذ� 
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باعا ب�ان  ية في هذه ا يق ا ية الفكرية كأداة  ب�ان الأقل نموا على تطوير ا ية وا نا ب�ان ا يد من قدرة ا تأ ت ل نم ل ل ل ك لتل تحق لملك  .لم
تصاد القائم على المعرفة والإ بح � تصادي، أ نافس � سم  يوم ا قواسترسل الوفد قائلا إنه في عالم ا صق ت ت لل يوU لم حبداع أمرا 

شعب تصادي والرفاه  لليق ال�ء � ق يا كان حاسما ومحورU في  .لتحق تصاد غير الرسمي في إندو نيسـوأوضح أيضا أن دور � ق
ية تصادية القو ية � ما ق نافس  .لبن تصاد على ا ية الفكرية في تعزيز قدرة � لتوقال إنه لا يمكن في هذا الصدد تجاهل دور ا ق لملك

يف ية وعزز و .لتكوا نا ب�ان ا يق الرفاه القومي  بير في  هم على نحو  تصاد غير الرسمي أ مأشار الوفد أيضا إلى أن � تحق س لق لل ك
تصادية الكبرى ثابة القوة  .ققدرتها على الحؤول دون اندلاع الأزمات � تصاد غير الرسمي كان  بمومضى الوفد يقول إن � ق

تكارات، كما  تùر با3افعة وراء العديد من � يع � تصاد القومي من خلال خلق فرص العمل و هم في نمو � سأ ق تشجس
تصدير ية الفكرية والتي يجب  .لوا تم; للأعمال القائمة على ا ي;  تصاد غير الرسمي على أنه و لملكومن ثم يجب معام; � محق سـ

يدا ها وتطويرها  جد نظمات ا3و .عم بو مع ا ية تعاون الو لثم أكد الوفد على أ لم ي ية الأخرى وأكد أيضا على ضرورة أن تأخذ كل هم
نة ية الرا تحدUت العا بارها ا هنظمة في ا لم ل عت بت  .م نة  يات ا تو ناجح  سليم وا يذ ا ته، رأى الوفد أن ا تام  ثوفي  نف يخ للج ص ل ل ل سـكلم لت

توازن ية فكرية فعال و شاء نظام  يع ا3ول الأعضاء بإ بو و مالتزام الو ملك ن جم مثمر يحدد معالم دور وأعرب عن تطلعه إلى تعاون  .ي
يق ال�ء العالمي ية الفكرية كأداة  تحقا   .للملك

ية .38 شات حول جدول أعمال ا نا ثافة في ا تخابه وذكر أنه شارك  نأ وفد أوروغواي الريس على تجديد ا نمو ق لم ن لته بك . ئ
تعلقة بجدول أعمال  ية لمقترحات ا تة ا نة المؤ ته في ا شار لموأشار في هذا الصدد إلى  ن للج ك لمعم ية وأعرب عن ق شأن ا بو  نمالو ب لتي

ية يده للاقتراح اðي قدمه وفد البرازيل سم مجموعة جدول أعمال ا نمتأ ثالث  .لتي ية بمكان إدراج الركن ا لوذكر الوفد أنه من الأ هم
بلي ية في العمل ا تعين إدراج قضاU ا نة وأنه  لمسـتقمن ولاية ا نم ي  .لتللج

تخابه .39 نأ وفد ب� الريس على تجديد ا نو نةئه سا لأعمال ا ته ر للج وأعرب عن ارياحه لرؤ ي ي وأعرب الوفد عن تقديره  .ئت
يد  هره ا شخصي اðي أ نانه للالتزام ا نة وأعرب أيضا عن ارياحه وا سـهود الأمانة في إعداد الو�ئق المقدمة إلى ا ل ت ت لللج ظ ملج

سس يذ  نفرا بو لالتزاÊم  يع ا3ول الأعضاء في الو تنفغري، المدير العام، و ي يةبلجم وأعرب عن تقديره أيضا  .لتنمجدول أعمال ا
ية وناءة تمرار في العمل بروح إيجا نة على � بير المحرز في هذا الصدد وحث ا بتقدم ا ب للج سـلل وأردف قائلا إن هذه  .لك

يدا  تخدمت  ية فعاS حقا، والتي لو ا ية الفكرية بصفتها آ بير في زUدة الوعي  همت على نحو  تطورات أ تا ج لملك سس سـ ل ك تحول ل
ية ية القو ي; 3عم أهداف ا مإلى و نم ية الفكرية أداة  .لتسـ بح ا نة لضمان أن  به ا لملكوأشار الوفد إلى ا3ور الحاسم اðي  تص للج تلع

توازنة وفي نفس الوقت حماية مصالح أصحاب الحقوق تكار بطريقة  يع الإبداع ودعم � متحفيز و ب شج ومضى يقول إن العمل  .تل
ئول تضح من جدول أعمال اج
ع مديري لمسـاðي اضطلع به ا بح ملموسا كما  ية أ تكار في ب�ان أمريكا اللا يون عن � ص ي نب ت

ية ب�ان أمريكا اللا ية  نا ية ا نمكاتب ا يلملك ل ع تحدUت الجديدة  .تلص شاء الروابط وموا¾ة ا بدأ يجب إ يث ا لوقال إنه من  ن لم ح
بل بل هذه المكاتب لضمان إدارة أفضل في ا تقمن  بو المزود واستر .لمسـق تبر الو  Uتحديد ما جع يسل الوفد قائلا إن هذا  يع ل

ية  ية والكاريبي وأكد مجددا على أ يان اðي أدلت به مجموعة دول أمريكا اللا همالريسي للمعلومات �، وأكد على دعمه  ي نب تئ لل
ية يات جدول أعمال ا نميذ تو لتص ية الفكرية في مجالات .تنف يدية من خططه وبرامجه لملكومضى يقول إن ب�ه يدمج ا تقل غير 

تعاون  ثل ا يع  تمر في العمل على موا تصادية، وإنه  ية و� 
ية �ج شأن ا ية  لالقو ض ع نم مب ق يسـم ست تقنيل  من أجل تكوين لا
تدامة ية و يع القطاعات بطريقة إيجا ية على أمل أن تؤثر على  سـالكفاءات القو ب مجم   .م

تخابه .40 بابوي الريس على تجديد ا نأ وفد ز نو ئه يده الكاملم ي وأكد مجددا للريس التزامه وتأ يده  .ئ يوأعرب الوفد عن تأ
ية ية ويان وفد البرازيل سم مجموعة جدول أعمال ا ب�ان الأفر يا سم مجموعة ا نوب أفر نميان اðي أدلى به وفد  ب ل لتب يق يق ج  .لل

سس غري على تور فرا ها المدير العام ا3 ية التي  نوأبدى الوفد إعجابه لأ ك يع علقهم ية في  يات جدول أعمال ا جم تعميم تو نم لتص
نظمة شطة ا لمأ تقرير وأعرب عن أمU الصادق في أن  .ن شكر إلى المدير العام على إعداده  للوتوجه الوفد في هذا الصدد  ل

بات ا3ول الأعضاء ية طموحات ور شأن  نظمة  تقرير عمل ا شات حول ا نا غتعزز ا ب ب لم ل ق يعطي الأمانة وا3ول .تللم  سـوهذا 
Sباد نفعة ا هامة ذات ا تالأعضاء الفرصة لإجراء حوار حول القضاU ا لملم تقرير وأقر  .ل  تلارباطاتلوتطرق الوفد إلى مضمون ا

نظمة والتي أدرجت للمرة الأولى في ويقة البرWمج  نوعة في ا ية ا ية والبرامج الموضو يات جدول أعمال ا ثبين تو لم ت ع نم لمص لت
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نة   Sية المعد سـوالميزا وقال إن هذا يعد مؤشرا لمدى الجدية التي توليها . 2011-2010ث ووردت أيضا في ويقة الفترة 2009لن
هذا الموضوع نظمة  لا يقات التي أبدتها الوفود  .لم هو يأمل أن تؤخذ ا يق هذه الأهداف  يل  تعلوأردف قائلا إنه في  لس ف تحق ب

ية العامة في  تلفة حول الموضوع خلال اج
ع ا لجمعا h2010بار بعين وتطرق الوفد إلى تقرير أداء البرWمج، وأقر بأنه  .عت �
توى تقرير الفترة  ية2009-2008حللمرة الأولى ا يذ جدول أعمال ا هام في  يغ عن الإ نم على جزء خاص  لتبل نف تس وأضاف أن  .لت

نا تمل بعد وأن  هود لم  تبر أن هذه ا تقر، وا تا حتى  تغرق و يات جديدة قد  هإدراج  ع سـ سـ تكعمل لج تق ك مجالا لمزيد من ي
تائج والأداء تعلق بمؤشرات ا  ôنات، خاصة ف نا ي لس يتح يق  .ل يات ا هام لآ سـوقال إن تقرير المدير العام أقر 3ور ا لتنل ل

بو ية في عمل الو بارات ا ية لضمان دمج ا تقارير كأداة إضا ييم وإعداد ا يوإجراءات الرصد وا نم ت لتل ع ف نة كلفت  .لتق ُوذكر أن ا للج
ها في عام بثلاث ولاUت ند  شكيل  تقارير2007تع ييم وإعداد ا يق وإجراءات الرصد وا ية ا ل، إحداها آ سـ لتقل وقال إنها  .لتن

بو يمه في عمل الو ية و يذ جدول أعمال ا يثابة جوهر  نم تعمبم لت ية العامة حول الموضوع،  .تنف  فإنهلجمعو�بع قائلا أنه لرغم من قرار ا
ية في ا شة فعاS ووا نا للم تجر أي  ف بو ا3ائمةقم بو بما في ذ� لجان الو تابعة للو يئات الأخرى ا ي ل ته أحد  .هي بصفوقال الوفد إنه 

بو على توفير برامج تكوين الكفاءات التي  شكر للو توجه  تنم الفرصة لكي  بو، فإنه يود أن  ية الو ييفي برامج أكاد ل ي يغ ي يم مض
ية الفكرية تخدام ا بيرا في تقدير وا هاما  همت إ لملكأ س سـس تابعة وأض .ك تدريب ا تخدام المتزايدين لبرامج ا لاف أن الحاجة و� ل سـ

هد على نجا(ا يمي  يدين المحلي والإ بو على ا ية الو تشلأكاد قل لصع ي بو على  .يم ية هذه البرامج فإنه يحث الو يوقال إنه نظرا لأ هم
بة ل�ول الأعضاء ية  ناسب أولوUت ا توى المواد  تمرار في ضمان تعديل  سـ� نم ت نمح لل لت نظومة  .سـ موأضاف الوفد أنه يعي أن 

تحدة  تلفةأخفقتلمالأمم ا يق فô بين وكالاتها ا ياب ا بب  نين  ها كما يجب على مر ا يام  h في ا سـ غ نسـ لتل س بعمل و�ð رحب  .بلق
تحدة، وقال إنه ن نظومة الأمم ا ساق على نطاق  يق � بادرة  بو في  شاركة الو لمالوفد  ت ي مبم تحق نم ية  للمظرا للميزة ا بس ظمة في لن

ها العالمؤش ية التي يوا تحدUت العا شات حول ا نا ساعد في إثراء ا هاÊا  ية الفكرية، فإن إ ¾ون ا س لململك ل ق لم تالي شجع . سي لو
توى هذه  يدا إلى إجراءات و باه  شاركتها هذه وحث ا3ول الأعضاء على � تمرار في  بو على � نظمة الو محالوفد  ن م جي ت سـم

ها لأ بادرات لضمان  تحقيقا يةلم بل يجب أن تكون  .لتنمهداف جدول أعمال ا نظرة عن ا ته قال الوفد إن ا تام  تقوفي  لمسـخ ل كلم
نة في  للجثقة من الولاية التي كلفت بها ا ييم وإعداد 2007منب يق وإجراءات الرصد وا ية ا ناولت موضوع آ لتق، والتي  سـ ل لتنت

نظمة ته جوهر عمل ا تقارير  لما ساعدة التي قدمته .بصفل يةلمكما رحب  ية الفكرية القو يات ا ية استرا شأن  بو  ما الو لملك يج نم ب تي  .ت
ية الفكرية ل�ول  نة من ا تحقق أقصى فائدة  ساعدة و�ð لكي  يدين من هذه ا لملكوأضاف الوفد أن ب�ه كان من ا ممك تتف لم لمسـ

ية ية القو ياسات ا توافق مع  ية الفكرية الخاصة بها  ياسات ا مالأعضاء، يجب تعديل  نململك سـ ت لتسـ شام;ل   .ل ا

يدة والمدير .41 يادته الر يانمار الريس على  نأ وفد  شـو قه ئ بو، م تور يالعام للو سس كا3 شامل حول  نفرا لغري، على تقريره ا
يع الإعدادات التي اضطلعت بها من أجل ا3ورة ية على  يق جدول أعمال ا بة  ية و جميذ جدول أعمال ا نم سـ شع تنم لت تنل وأيد  .تنف

يانين ال*ين أدلى  ب�ان الأقل نموا على لبالوفد ا يوية ومجموعة ا ب�ان الآ بال سم مجموعة ا ند ووفد  لبهما كل من وفد ا سـ ل ن يه ل
توالي يات على  .لا شاء آ شأن إ يمة المحرزة  شجع أن يرى في تقرير المدير العام هذه الإنجازات ا لوقال الوفد إنه لأمر  ن ب لعظم

شطة  ية في أ تعميم جدول أعمال ا يد المؤسسي  نا نم ل شاريعلتلصع يذ ا بو ولجانها، لإضافة إلى  لمالو تبر  .تنفي يعوأضاف الوفد أنه 
تب  هود التي بذلتها ا3ول الأعضاء والتزامات ا ية وا ية المعلقة على جدول أعمال ا ثابة انعكاس للأ لمكهذه الإنجازات  لج نم هم لتبم

ناك  .ا3ولي وأصحاب المصلحة سن هوإذ أشاد الوفد بهذه الإنجازات، فإنه رأى أن  تحمجموعة من اÅالات التي من الممكن أن 
يات تو يذ ا ية  صمن فعا ل نجز حتى الآن .تنفل يمة للعمل ا لموسلط الضوء في هذا الصدد على مجالين يمكن من خلالهما إضافة  . ق

ية شروع في غاية الأ شروع، تعد جودة ا يذ ا همأولا، بخصوص  لم لم شأن قاعد .نفت تمل  شروع ا ثال، ا يل ا بعلى  لم لمكس لم ياWت ب بة 
شطة  ياWت مقصورة على أ يا  ية يوفر حا ية في مجال ا ساعدة ا نا ب ل ن لملكلم يةلتق ساعدة ا نا ية لتقلم ية  نة ا نفذة في إطار ا نم ا ن للج لتلم لمع

ية الفكرية ية أيضا  .لملكوا تار ياWت ا ياWت عن طريق تغذيتها  يمة إلى قاعدة ا يخويرى الوفد أنه يمكن إضافة المزيد من ا ل ب لب ل لق
نفذة برعاية المكاتب ل بو بما في ذ� تK ا نفذة عن طريق الو تعاون ا شطة ا توفر ل�ول الأعضاء سجل كامل عن أ لمكي  ي لم ل ن ي

شأن البراءات تعاون  بونظام معاهدة ا شروع حول  .ل ثال ا يل ا شاريع رائدة، على  نفذة على أنها  شاريع ا يا، بعض ا لم� لم س م لم لم بن
تجات ية الفكرية وتوسـيم ا لمنا ية الملائمة لملك ية وا تعمال المعلومات ا شروع تكوين الكفاءات في ا تطوير الأعمال و لعلم  ن سـ تقل لم

ية الفكرية  تخدام الفعال  بيرا في � هاما  هم إ تصميم ويمكن أن  يدة ا شاريع  ية محددة، كانت  نولو للملكÅالات  س س ج ج سـتك ك ل تم
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ية يق ا يا  نولو لتنموا تحق ج لتك شاريع الرائدةوأضاف الوفد أنه حريص على الحص .ل وفي نفس  .لمول على ردود الفعل حول هذه ا
يد منها دول أكثر بو لكي  شطة في إطار برامج الو نوع من الأ يقنن هذا ا يف  ية بمكان معرفة  تسـتفالوقت، من الأ ي ن ل سـ ك  .هم

ية مع وصف  ب�ان الرائدة في البرWمج والميزا يذه في ا يعة  شروع و ناصر ا نواقترح الوفد إدراج  ل ب تنفع يذ طلم تنفأكثر دقة لطريقة 
سب ما هو مخطط بدلا من مجرد ذكر ارباط البرWمج نة  شطة ا تالأ ح ن نظر  .لمقن يا يجري ا بار أنه حا لومضى يقول إنه على ا ل عت

ية بمكان ضمان  ية في طور �ع
د، فمن الأ تقارير وأن إجراءات وضع الميزا ييم وإعداد ا ية للرصد وا ية المؤ همفي الآ ن ل سـ لتقل س
يذ شاريعالفعال لتنفا يذ ا بعد الإنمائي وتصميم و لم لإجراءات دمج ا تقرير المدير العام  .تنفل بير عن تقديره  ته  تتم الوفد  لوا تع لكلم خ

يذ ولايتها شأن  نة  شات القائمة حول تطوير عمل ا نا ناءة في ا شاركة ا تنفوأكد على التزامه  ب للج ق لم ب   .للم

تخاب .42 يان الريس على تجديد ا نأ وفد ا نو ل ية ئه نة ا بير في الإعداد 3ورة ا هاÊم ا نه والمدير العام والأمانة على إ لمعللج لك س
ية الفكرية ية وا لملك ية، بما في ذ�  .لتنم تعلقة  شطة ا بيرة على الأ ية  نموعلق أ لم ن ك يةلتهم ساعدة ا نا ثل لتقلم م وتكوين الكفاءات، 

شـتى أ .بقية ا3ول الأعضاء يان  بوقال إنه لطالما تقدمت ا يان ل ندوقي ا شطة من خلال  ساعدة فô يخص هذه الأ لنواع ا ص ن لم
بو تwيين في الو ي� ن يا والآخر مخصص ل�ول  .س ب�ان الأقل نموا في أفر يقوأضاف أن أحدهما مخصص ل�ول الأعضاء من ا ل

هادئ يط ا يا وا نطقة آ لالأعضاء من  لمحم تwية كان برW. سـ ناديق � نوقال إنه من بين برامج ا بو ا3راسي المعني سلص يمج الو
يضاء لمغرب في الفترة من  يا اðي أقيم في ا3ار ا نولو تكار ونقل ا بلا لب ج ورأى الوفد أن . 2011 أبريل 15 إلى 11لتك

نقل المعرفة  تعلق   ôثل الجامعات ومعاهد الأبحاث ف تكار  هات � ناجحة  تجارب ا يات وا بالبرWمج تمكن من وضع ا ي ب ل ل ملمنهج لج
يجي والفبناء تخدام �سترا ت على � سسـ ية الفكرية بين أيدي  معال  نخرطين في أعمال ؤللملك ية الفكرية ا لمولي مكاتب ا لملك

يا تدامة في أفر ية  ية ا3ول الأعضاء  ية  تكار  يا و� نولو يقتعلقة بمراكز دعم ا ج تك سـم نم نم بغ مب ت ت وذكر الوفد أيضا ا3ور اðي  .ل
ياسات المعني  تدى ا لبه  سـم ن شأن للع ية  ية الأفر تصادية الإ يان في الجماعات � تب براءات ا بو و بشراكة بين الو يم ل يقي ق قلمك

تصادي يق ال�ء � ية الفكرية  قتعزيز ا تحق تب براءات  .للملك بو لاشتراك مع  نظمه الو تدى، اðي  مكوقال إن هذا ا ي ت لمن
نعقد في لو يا  نوب أفر شتركة 3ول شرق و سوق ا يان وا يا يق سج لم ل يا في الفترة من ل وقال . 2011 مايو 12 إلى 10مبساكا بزا

ية ال تخدام ا ناجحة حول ا تجارب ا نقاش والحوار وبادل ا نصة  يكون  شئ  لملكإنه أ سـم ل ل ت لل ل فكرية لأغراض تجارية فô بين ن
بار من الجمؤمس سكولين  ية و تصادية الإ ماعات � قليم بؤق سكولين  تولون  نطقة ممن  مار من دول ا ي ية وؤلم ياسات لو سـضع 

ية الفكرية ية الفكرية بمن فيهم رؤساء مكاتب ا لملكا ية الفكرية من خلال  .لملك نظام ا لملكوأضاف الوفد أنه يود أن يزيد الوعي  ب
ب�ان الأقل نموا ية وا نا ب�ان ا تمر الحوار مع ا شطة سالفة اðكر وأن  لالأ ل ل من ية  .يسـ تغلال الفعال لحقوق ا لملكوقال إن � سـ

تدامة في هذا الصددالفكرية أمر  ية  يق  ب�ان الأقل نموا من أجل  ية وا نا ب�ان ا سـضروري  نم ل ل ملل ت تحق ورحب الوفد  .م
ندوقي يان وبرWمج  بو في ا تب الو ية الفكرية والتي يخزن فيها كل من  ياWت مزاU ا صبإطلاق قاعدة  ل ي مكب يان لملك  لا

ي ناجح  تغلال ا تwيين دراسات حاS حول � للملك� لس سـ ياWت قد  .ة الفكريةن شهدت زUدة في لبوأشار الوفد إلى أن قاعدة ا
يث  ياWت  حعدد ا نه إلى إلب بدايةبخمسين حاS مقارنة 130حين عدد الحالات وصل في  بادل  .ل حاS في ا تورأى الوفد أن 

ية نا ب�ان ا تصادية في ا ية � هم في ا ثلى من شأنه أن  مهذه الممارسات ا ق لس ل نم لتلم وفد ا3ول الأعضاء للمضي قدما ودعا ال .ي
سة  تفق عليها في ا3ورة الخا نة ا يق الخاصة  ية ا توافق مع آ ية على نحو  شات الموضو نا ية وكفاءة في ا مبفعا لم للج سـ ل ع ق لم لتنل م

ية العامة الأخيرة تمدتها ا لجمعنة والتي ا نب تكرار الأعمال .عللج بادئ نصت بوضوح على أنه يجب  تجوأكد على أن هذه ا  .لم
يق و ية  يكل الحالي والإجراءات الحا تغلال ا ية ا نظر في  نطلق على ا3ول الأعضاء أن  تحقأردف قائلا إنه من هذا ا ليف ل لك ه سـ ت لم

ية ية لجدول أعمال ا سفة الأسا نما سـ شات واتخاذ القرارات  .لتلفل نا ناءة في ا شاركة ا قثم أكد الوفد مجددا للريس التزامه  لم ب للم ئ
يمة يادته ا لحكتحت   .ق

نأ .43 يدةهو يادته الر ته و نف  نجاح ا3ورة في  تخابه وأعرب عن إيمانه  يمن الريس على تجديد ا شـ وفد ا حكم ك ب قن ئ كما شكر  .ل
هم  بو على د تب العربي في الو يمن سابقا، وشكر ا سس غري اðي تفضل بزUرة ا يد فرا عمالوفد المدير العام ا يلمك ن لسـ ل

تنم الفرصة  .ومؤازرتهم للوقال الوفد إنه يود أن  يانين ال*ين أدلى يغ يده  شاريع التي اقتر(ا وفد مصر وتأ يده  ببير عن تأ ي للم ي للتع
يوية ند سم اÅموعة الآ ية ووفد ا سـبهما كل من وفد البرازيل سم مجموعة جدول أعمال ا ه لنم يده  .لت يكما أعرب عن تأ
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ياWت  شأن توفير الو�ئق و� تبتصريحات التي أدلت بها الوفود العرية  ب ب شاركة سـلل ب�ان من ا تمكن هذه ا لمللغة العرية لكي  ل تب
ية بو لغة الأ شاركة في عمل لجان الو ها ا يح  ياWت، مما  همفي � ي لم ي لت ت ب شكر الأمانة على إعداد الو�ئق . سـ ته  تتم الوفد  بوا كلم خ

ية الفكرية ية وا ية  نة ا يع الوفود دورة Wجحة  لملكوتمنى  نم ن للج لتلجم  .لمع

نأ وفد الكونغ .44 بو هو يذ جدول أعمال الو تخابه وشكر المدير العام وفريقه على تقريره حول  يو الريس على تجديد ا نفن تئ
ية نمشأن ا يع الو�ئق التي أعدتها ووفرتها ل�ول الأعضاء .لتب ته الأمانة من دعم بما في ذ�  جموأشاد أيضا بكل ما قد وأعرب  .م

نوب أف يان اðي أدلى به وفد  يده  جالوفد عن تأ ب ناءة للي شاركة ا يع الوفود على ا ية وحث  ب�ان الأفر يا سم مجموعة ا بر لم جم لل يق يق
يع ا3ول الأعضاء شات لصالح  نا جمفي ا ق نود المدرجة في جدول أعمال هذه  .لم يع ا بوأشار الوفد في هذا الصدد إلى أن  لجم

تداما نة حلا عادلا و بغي أن توفر ا ية لأنه  تأ تحق ا3راسة ا سـا3ورة  للج ي ن لم مسـ يةنت شاكل ا نم  واسترسل الوفد قائلا إن  .لتلم
نوب الوارد  تعاون فô بين ب�ان ا شروع ا ية الفكرية وهجرة الأدمغة و تحديد ا بة � وهما  تان  تان  لجناك  ل ل سـ Êم ي مه لملك ن لقض

نوب. CDIP/7/4 ثفي الويقة شاكل الكبرى في ب�ان ا لجوقال إن هجرة الأدمغة تعد من ا يدين وأكد الوفد أنه من .لم لمسـتف ا
Uتعامل مع هذه القضا يا خاصا لكي  شأ مركزا و ية وأنه أ يذ جدول أعمال ا يمن  ن ن طنم لت وطلب الوفد في هذا الصدد المزيد  .تنف

شرية على وجه الخصوص شروع وتكوين الكفاءات في الموارد ا تابعة ا تعلق   ôبو ف بمن ا3عم من الو للم بم ي  .ي

ند  ييم : من جدول الأعمال7لبا نظر في تقرير المدير تقرصد و ية وا يات جدول أعمال ا يع تو يذ  شأن  يغ  شة و نا ل و نم ص جم ب بل لتق نف تم ت
ية يذ جدول أعمال ا شأن  نمالعام  لتب  تنف

يذ CDIP/7/2 ثقدم المدير العام الويقة .45 توى ملخصا أو نظرة شام; عن  ثاني اðي ا تقرير ا بارة عن ا نف وهي  تح ل ل ع
ية تالي اقترح أن يوجز في وأشار إلى أن الع .لتنمجدول أعمال ا تقرير الوارد في الويقة و لديد من الوفود قد علق لفعل على ا ث ل

يع الوفود يدا 3ى  توى معروف  جمتقديمه، لاسـô أن ا وأشار المدير العام إلى أن الأمانة قد اضطلعت بإعداد ملخص  .جلمح
ثاني تقرير ا ية ـ ا يذ جدول أعمال ا لموجز أو نظرة شام; عن  ل لتنم سة تنف تقرير الأول قد قدم في ا3ورة الخا يث كان ا م ـ  ل ح

نظمة وأشار المدير . 2010للجنة في أبريل  ية في ا لموقال إن الجزء الأول من الويقة يغطي موضوع تعميم جدول أعمال ا نم لتث
ي .العام في هذا الصدد إلى تطورين كان قد أشار إليهما العديد من الوفود ية ا سـوقال إن أولهما آ باره إق، ولتنل عتنه أخذ في ا

يح تو شأن الحاجة إلى المزيد من ا ضيقات الوفود  ل ب بو لكي تدمج فيها  .تعل ية الو شأن برWمج وميزا يو�نيهما العمل الجاري  ن ب
ية تلفة لجدول أعمال ا يات ا تو يذ ا شاريع التي تهدف إلى  نما h ص ل لتلم ثيقة ثم ذكر المدير العام الوفود بأن الأمانة بصدد إعداد و .تنف

ية للفترة  ية قد دمجت 2013-2012نالبرWمج والميزا شاريع جدول أعمال ا يد بأن  توفر معلومات  شر قربا و نم والتي  م سـ لتي تف سـتن
ية العادية شاريع جدول أعمال وقال إن .نلكامل في البرWمج والميزا ثاني من الويقة يوفر ل�ول الأعضاء ملخصا  لم الجزء ا ث ل

ناوه ية والتي  لا تت سـنم هالت تالي فلن يخوض في تفا ية و صيلا عدة تقارير مر ل ثالثوقال إن الجزء  .حل ث من الويقة يقدم نظرة عن لا
شأن إطار الإدارة القائمة  شروع الجاري  ية خاصة ا تعميم جدول أعمال ا ية  يات المؤ بل وشير تحديدا إلى الآ با نم ل سـ ل لمي لتسـ س تق لم

ية في  بو  يقه لبرامج الو تائج و نمعلى ا ي ب للتن تط يةل بل  .لتنمإطار جدول أعمال ا باه الوفود إلى أنه في ا تقولفت المدير العام ا لمسـت ن
ية2012 و2011القريب، في عامي  شاريع جدول أعمال ا تمل مجموعة من  نم،  تم لسـ وقال المدير العام في هذا الصدد إن  .تك

ية ية فعا W شاريع من ييم هذه ا نوي  نظمة  نظر توضح أن ا لالويقة محل ا لم ت لم ل حث يات جدول أعمال تق نفذ فعلا تو شاريع التي  ص ا ت لم
شاريع ند انتهاء ا نة  تقدÊا الأمانة إلى ا ية الخاصة بكل منها والتي  لما ع للج سـ  . لتنم

يعابهم  .46 شاركين وا يل عرضه على ا تقرير المفصل، واðي جاء في ثلاثة أجزاء  ستوأعرب وفد ب� عن تقديره  لم ه لتسلل
تعلقة بجدول كما أعرب الوفد عن تقدي .لمحتواه شطة ا شاريع والأ نظمة لضمان دمج ا ته ا شوط اðي  تقدم المحرز وا لمره  ن لم لم قطع ل لل

بو ييم تقدم برامج الو تابعة و سين  ية  تائج  ية تحت مظ; إطار الإدارة القائمة على ا يأعمال ا تح بغ ن تقنم م ل تقدم الوارد في  .لت لوقال إن ا
ثاني للمدير العام تقرير ا لالملخص وفي مرفقات ا يةل بو مجددا،  .هم كان لغ الأ ئة الو تنم الفرصة  يوقال الوفد إنه يود أن  ن لتهيغ

سس غري يد فرا نث; في مديرها العام، ا سـ يين الملتزمين  .لمم تاج العمل الجماعي Åموعة من ا نومضى يقول إن هذا حقا هو  لمهن
ية وفي الأوقات المحدد ية بفعا يذ جدول أعمال ا لاðين عملوا على  لتنم تقدم المحرز تحققت  .ةتنف بيرة من ا بة  لوأكد الوفد أن  ك نسـ
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يع محددة مع بعض  نت ب� من بدء العمل على موا ها  ية من خلا شاء تحالفات استرا تفت إلى إ بو، وا ضبفضل معونة الو يج ن ل تمكي ل ت
ثير ية أعلى  توUت إنما بكالمكاتب التي تميزت  ئ تعاوية  .بمسـ تجارب ا ثل هذه ا ثالا  نوضرب الوفد  ل ل لم وهو العمل اðي نفذته م

تعليم عن بعد ية من ا يمة إضا ساعدة الطلاب في الحصول على  بو واðي ركز على  ية الو لأكاد م ي فيم تخدام  .ق سـوقال إنه يمكن ا
ثال يل ا تدريب على  سين Êارات ا سابهم خبرة أو  ية لإعداد وتدريب المدربين أو لإ لمهذه الآ س ل تح ك بل وأعرب الوفد عن أمU  .ل

يع أخرى أدت أن يخلق الع سابقة حول موا تجارب ا نظر إلى أن ا ية الفكرية فرصا  ضمل على مواطن المرونة في نظام ا ل ل ل لملك
تكار  .إلى تطورات هامة ية و� بحوث من أجل ا نفاذ إلى ا بيرة على برامج ا ته أعلن الوفد أنه يعلق آمالا  تام  بوفي  نم ل ل ك لتكلم خ

تكار، والتي يا و� نولو بومراكز دعم ا ج ثلون لجامعات لتك يون و بوع الفائت في اج
ع حضره أكاد هوÊا في الأ مم شرح  يم سـ مف ُ
ب�، عامة وخاصة،شـتى   .ل من كافة أنحاء ا

تقديم تقريره  .47 بادرته والتزامه  يوية فأعرب عن تقديره الخالص للمدير العام على  ند سم اÅموعة الآ بوتحدث وفد ا سـ مه ل
يذ جدول أع ناسب حول  تنففي الوقت ا يةلم تقرير المكون من ثلاثة أجزاء قدم نظرة موجزة وشام; في  .لتنممال ا لوقال إن ا

بو يع مجالات عمل الو ية في  تعميم جدول أعمال ا تمرة  هود ا ينفس الوقت عن ا جم نم تل للم سـ ناك  .لج تقرير أوضح أن  هوقال إن ا ل
بل ناك عدة خطوات قد اتخذت من  قتقدما ملموسا قد أحرز في هذا اÅال وأن  بو والمدير العام ه ي ا3ول الأعضاء في الو

ية لإضافة  بو من خلال إجراءات وضع قواعد ومعايير مو¾ة نحو ا ية في عمل الو توجه نحو ا نموفريقه لضمان المزيد من ا ي نم تل لت ل
ية بو الموضو بادرات أخرى في لجان الو عإلى  ي شاء الروابط بين .م يس طريقة لإ هود تأ نوأضاف أن من بين هذه ا س يات لج ص تو

شطة  شاريع وأ ية وتقرير أداء البرWمج لإضافة إلى دمج  نوعة في ويقة البرWمج والميزا بو ا ية وبرامج الو نجدول أعمال ا م ن ث ت ي لمنم لت
ية  تدريب الخاصة بأكاد ية في وحدات ا تائج ودمج جدول أعمال ا بو للإدارة القائمة على ا ية في إطار الو يمجدول أعمال ا ل نم ن ي تنم لت لل

ب تمع المدنييالو شاركة ا شاريين، وتعزيز  Åو، ووضع قائمة الخبراء � م ية تخطت حدود  .ست هود الإيجا بورأى الوفد أن هذه ا لج
ية نمشاريع جدول أعمال ا توى  .لتم يقي وطويل الأجل على  ية تحول  بدء  هود أرست الأساس  سـوأضاف أن هذه ا عمل مل حق لج

ية شكل  بارات ا سة، على أساس أن ا تالمؤ نم ت لتس يع اÅالاتع بو في  تجزأ من عمل الو يا جزء لا  جمتلقا ي ي وذكر الوفد معلما  .ئ
يق والرصد في  يات ا ية العامة لآ سـآخر وهو اع
د ا ل ثاني من ولايتها، وهو 2010لتنلجمع يذ الركن ا نة من  ل، مما مكن ا تنفللج

ئات ا يق مع  يات عن طريق ا تو يذ ا شأن  يغ  شة و نا ييم و يرصد و سـ ص ل ب بل هق ن لتت نف م ية الأخرىتتق بو ا نلو نذ أن  .لمعي موأضاف أنه 
نة وهي تعد ية في ولاية ا للجأدرجت الآ ثابةل ية دمج جدول بم  تابعة  ها  ية التي يمكن ل�ول الأعضاء من خلا ية الر يف الآ م كل سـ ئيل

تقرير نة كما ذكر ا ية  نوعة بدلا من كونها أداة إضا بو ا ئات الو ية عبر  لأعمال ا للج ت ي ي فنم لم ه ثل، فإن .لت ية لمو تيج الخطة �سترا
بل،  بو في ا يل لعمل الو يد الحكومي ا3ولي كد تمد على ا توسط التي اقتر(ا المدير العام، حتى وإن لم  لمسـتقللأجل ا ي ل لصع تعلم

بو ية في عمل الو بارات ا ية بطريقة فعاS وأشارت إلى �لتزام المتزايد بدمج ا يسعت نحو دمج جدول أعمال ا نم ت تنم لت وقال  .عل
ثل الوفد  يمة  يق رؤية  يام به  تعين ا ناك المزيد اðي  بة �، ولكن  شجعة جدا  ية  تطورات الإيجا مإن هذه ا تحق عظلق ل ي ه سـ م ب لنل

ية بادرات المذكورة آنفا .لتنمجدول أعمال ا سين ا بير  لموأضاف أنه يوجد مجال  تح ي� يعد إدراج وحدات  .لك ثال،  يل ا بعلى  لمب س
ية في البرWم يدة، يجب أن لتنمعن جدول أعمال ا ثابة خطوة أولى  بو  ية الو تدريبي لأكاد جج ا بم ي يم ية تل همبع ذ� خطوة أكثر أ ت

ية المدمجة بارات ا ية الفكرية وا شأن ا توازنة  تدريب نظرة  توى وحدة ا نموهي ضمان أن يعكس  ت ب ل لتمح ع لملك ثل، فإن  .م لمو
ية ت�رباطات بين إطاري تقرير أداء البرWمج والإدارة القائمة على ا نا ية على ا يات جدول أعمال ا ية وتو W حتائج من لح نم ص لتن ل

يات جدول أعمال  يق تو هام البرامج في  ية ومدى إ ييم الواضح  صالأخرى يجب أن تكون أكثر تحديدا من أجل ا تحقلك س يف لتق
ية يذها على أنها  .لتنما شطة أكثر تحديدا يجري  هم أوضح بخصوص أ توصل إلى  ند ا نفوأضاف الوفد أنه  تف ن ل ية في ع شطة إنما ئأ ن

يحقق  ية فإن ذ�  بو للبرWمج والميزا سـويقة الو ن ي ّشأن كمفهما أوضح بدوره ث ية ب شطة الإنما تغ; في الأ ئ الموارد ا ن ية منلمسـ ن الميزا
تبر هذا الأمر في حد ذ .العادية ية الأخرى وقال إنه يأمل ألا  نظمات ا3وية الحكو بو لعمل ا تفت الوفد إلى دعم الو يعوا ل لم ي اته مل

ية بو في جدول أعمال ا هام الو يلا على إ نمد ي لتل نظمات الأخرى ولكن  .س هم في عمل ا بو  هم أن الو لمواسترسل قائلا إن من ا سي تلم
هام،  توى هذا الإ يعة و سالأهم من ذ� هو  مح ية الفكرية طب يا، والتي تلعب ا نولو ثل نقل ا  Uناول قضا لملكخاصة أنه تم  ج تك لم ت

يا، في مح ثل قمة ريوئيسـفيها دورا ر ناخ والصحة العامة والأمن الغذائي20+مافل  ثل تغير ا  Uتح قضا لم مما وفر فرصا عديدة  م لف َ. 
نظمات، ورأى  ية الفكرية في هذه ا تعلقة  ناء في الحوارات ا همت على نحو  لموأعرب الوفد عن إيمانه بأن الأمانة قد أ لم لملكب س
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شاركاته بلغ الأمانة عن  هم أيضا أن  مأنه من ا ت ية لم بو وأن توضح  نظمات الأخرى إلى ا3ول الأعضاء في الو كيفا وتعاونها مع ا ي لم
نمشاركتها في دمج جدول أعمال ا يث لتم هامة  نظمات ا حية في هذه ا ل ثل إلم  Uنفاذمن قضا سورة تعد من لا تكلفة  يا  نولو ي  مب جلل تك

ية نا نصب عليها جل اه
م ا3ول ا مالقضاU التي  ل ية التي ومضى يقول إن هذه ا .ي نا ب�ان ا بة  بيرة  يات  ها تدا مية  لل لل سـ ك ع لنلقض
ته إلى  ند الجديد المقترح إضا نة في هذا الأمر في إطار ا نظر ا بو، واقترح أن  تدى نقاش في الو يا  فيس 3يها حا بل للج ت ي ن لل م

ية ية الفكرية وا لتنمجدول الأعمال حول ا شاريع اوأعرب ال .لملك لوفد عن رضاه عن معظم ا شروعا18 هابالغ عددلم  الجارية م 
شاريع هام اðي تقدمه هذه ا يدة وأعرب عن تقديره للإ سير بوتيرة  لموقال إنها  ست ناك  .ج هوقال إن تقرير المدير العام ذكر أن 

توقع اك
ها في عام  شاريع من ا لعدة  لم شأن 2012م شام;  نظرة ا سادسة وا تقرير المرحلي ل�ورة ا ب، ومع ذ� فقد ورد في ا ل ل ل ل
شا هالما ناء الفترة اhطط  تمل أ شاريع التي قد لا  ناك بعض ا تقرير المدير العام أن  ثاني  تمدة في المرفق ا لريع ا ث لم ه ب تكل على  .لمع

ية محددة حلا  نولو ية الملائمة Åالات  ية وا تعمال المعلومات ا شروع تكوين الكفاءات في ا ثال،  جيل ا تك لعلمب ن سـ لم تقس لم
ية محددة لا يزال  ئتحدUت إنما يل فريق خبراء وطني حتى بعد مرور عامل تضمن  ته الأولى التي  تشكفي مر ت ثل، فإن  .حل لمو

شروع ية الفكرية و ية جديدة في مجال ا يات و شاء أكاد مشروع إ لملكم ن يم ية حول طن تجات وتوسـيم الفكرية لملكا  لتطوير لمنا
ب�ان في الأعمال ية لا نا ما ب�ان ل يا عن الج الأقل لوا تخلفان حا لنموا  شاريع،  .دول الزمنيم سريع وتيرة هذه ا لموأضاف أنه يجب  ت

ناسب ها في وقت  ية  ية الكا شرية والما يص الموارد ا تأخرة، عن طريق  شاريع أخرى  ملإضافة إلى  ل ف لم تخص وأشار الوفد . لبم
شروع ما لا يعني  شاريع على وشك �ك
ل، وأكد على أن اك
ل  مإلى أن بعض هذه ا يات جدول تنفيذ تلضرورة لم صو

ية المحددة ية يعد  .لتنمأعمال ا شاريع، فإن جدول أعمال ا بق، بعد اع
د النهج القائم على ا  ôيه ف تفق  نحو ا نموعلى ا لم سـ عل لم لتل
نة،  نظر فيها ا ية لكي  شاريع جديدة أو إضا تمرا طويل الأجل ويجب على ا3ول الأعضاء أن تقترح كما تريد  للجعملا  ت فم مسـ

شروعات وطل .حسـQ يلزم نظيم  يد  يف على علم بموا ية في  ب�ان ا ثات ا3ائمة  بقي ا مب الوفد إلى الأمانة أن  تج ع ن ن لل بع لمعت ل
ية في ب�انهم ثات .لتنمومحافل جدول أعمال ا نفذة في ب�انها تعد  التيلبعوقال إن ا ية ا شطة جدول أعمال ا شأن أ لم لا تعلم  نم ن لتب

ثات ثمر لأن إشراك ا لبعأمرا مؤسفا وغير  شاطم يمة وفائدة ا لن من شأنه أن يعزز  تعراض الخارz  .ق سـوتطلع الوفد إلى �
ساعدة  تقل  للما يةلمسـ شطة لتقنا يق أ بو وتمنى ألا  ن التي تقدÊا الو تع يةي ساعدة ا نا تقدم لتقلم يذ، ا ثل ا نفذ في مجالات  ل، التي  نفت لتم

ية بير مجددا .لتنمالمحرز في إطار جدول أعمال ا ته  تتم  تعوا لكلم هراه من خ ظ عن تقديره الخالص للمدير العام والأمانة على ما أ
نة الإعداد يدة و شجعة و سـ¾ود  حم يذ جدول أعمال  .مف تعلق   ôيع ف بغي أن تفخر بما حققه ا ها  نظمة بأ نفورأى أن ا ن تكمل ي لجم ي بلم

يا تمرار �لتزام والإرادة ا ية وتطلع إلى ا ي; الما نوات ا ية في ا سـا سـ ض لقل سـ لنم سـل تعيلت ناء عليهالة    .لبزيز الإنجازات التي تحققت وا

يات جدول  .48 يذ تو نة التزامه  تخابه وأكد مجددا  يات الريس على تجديد ا تعددة القو يا  نأ وفد دوS بو صو ت للج ن نفه ئ م م بيف ل
ية بو .لتنمأعمال ا يع قطاعات الو يذ الفعال في  يوشكر المدير العام على تقريره و¾وده والتزامه  جم تقرير وعلق الوف .لتنف لد على ا

تحول  ية اðي يعد ويق الص;  يذ الفعال لجدول أعمال ا بحث ا ية الضرورية  نقصه الجودة والمعلومات ا بوقال إنه  ث نم ل يل لتت لتنف لتفص
بو نصح  .يالو شطتها، لإضافة إلى رؤيتها وطريقتها في إسداء ا توى أ ها و تعلق بطريقة  بو  يير في الو لوقال إن هذا ا ن مح ي ي عملتغ ل

ية الفكريةللب�ان يات في مجال ا ياسات و�سترا ية حول ا نا لملك ا يجم سـ تل تقرير  .ل تصر ا نواj ا لومع ذ�، في العديد من ا قل
ية يذ جدول أعمال ا شطة في  همت الأ يف أ ييرات التي تمت ولم يذكر  تضمن ا نمعلى معلومات لا  ن ك تغ لتت نف تس وقال الوفد إنه فô  .ل

شطة التي نتعلق بهذه الأ يةتحقق تطورا ي ية، كان يجب الإشارة إلى الطرق التي تعالج بها قضاU ا نمت إيجا وقال إن ما هو  .لتب
شطة ويس العكس ية في هذه الأ هوم ا بو هو دمج  لمطلوب من الو نمف نم تغير لكي و .لتي ية الفكرية أن  شطة ا تيجب على أ لملكن

ية هوم ا نمتوعب  لتسـ مف تقرير، بدى جدول أعمالو .ت ية الفكرية لمع ذ�، في بعض أجزاء ا يد على ا تأ ية وكأنه دعوة  لملك ا ك لل لتنم
هم في  شطة الأخرى التي من الممكن أن  تعريف بقائمة الأ ية وا تلفة  ياسات ا ية وإدرا¾ا في ا بة  يتها  تسوأ ن ل نم h سـ نم سـ تهم للت للل لن

ية ية في إطار جدول أعمال ا نميق ا تنم لت ل نة في .تحق يمة لعمل ا ية ا تفت الوفد إلى الأ للجوا هم ية، لعظل يذ جدول أعمال ا لتنم  تنف
يط الضوء على تأثير  ية و يلا وتوفير المزيد من المعلومات الموضو بل على نحو أكثر  تقارير في ا سلواقترح إعداد ا ع تفص تل لمسـتق

يذ  شطة في  تنفالأ يةن سلط الضوء إوقال الوفد . لتنمجدول أعمال ا تقرير ويود أن  يل هامة وردت  ناول تفا ينه يود أن  ل ص تي
شغUعلى ية للأجل  .ت بعض الأمور التي  ياته إلى أن التركيز الأساسي للخطة �سترا تقرير أشار في  يجوذكر أولا أن ا ط تل

ية في الأجل الطويل يذ جدول أعمال ا توسط هو ضمان  نما لتلم بو، وفقا  .تنف يل أن الو تقرير  يوأضاف أنه في جزء آخر من ا قل
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تم توسط،  ية للأجل ا ستسـللخطة �سترا لم شات بين ا3ول الأعضاء، خاصة ذوي العلاقة بوضع القواعد تيج نا يل ا قر في  لم تسه
بل ب�ان  .لمسـتقوالمعايير في ا توسط وإن العديد من ا ية للأجل ا تمد الخطة �سترا لوأردف قائلا إن ا3ول الأعضاء لم  لم تيج تع

تواها اðي لا يعكس على نحو كا شأن  يقة عن قلقه  ية قد أعرب في ا نا محا ب لحقل يةم ية وجدول أعمال ا نمف التركيز على ا تنم لت ل ٍ. 
شطة وضع القواعد والمعايير ية العامة فم .نوقال إن ما يقلقه تحديدا، من بين أمور أخرى، هو ورود ذكر أ يه في ا لجمعا اتفق  عل

شأن الخطة �وجوب إدراجهو  يقات  ب ا توسطلتعل ية للأجل ا لمسترا شطة ،تيج نعكس على أ تالي يجب أن  ن و ت بول  .يالو
شأن  ياWت  بوتطرق إلى قاعدة ا يةلب ساعدة ا نا شاريينلتقلم شأن قائمة الخبراء �  Sبذو هود ا ت، وقال إنه يعرف كم ا ب سلم نه  .لج لكو

يةيلتمس إضافة  سير اðا تا نع اح
ل تضارب المصالحل شارين  لم أيضا بجانب أسماء ا ته أن تدرج المواد  .لمست غبوأكد الوفد على ر
تخدمة في ياWت بجانب الو�ئق الموزعة والعروض المقدمةلمسـا شاط  .لب قاعدة ا نفذ ا سات التي  نكما طلب ذكر أسماء المؤ ي لس

ية سلطات ا ها وكذ� ا يق  ن ل لمعسـ معن بو  .لت تخدÊا الو ية يجب أن تعرف على الأقل نوع المادة التي  نا يوذكر أن ا3ول ا سـ تل م
شطة  يةنفي أداء أ ساعدة ا نا تلفةُ وما قدم إلى لتقلم ب�ان ا hا ياWت،  .ل ند إضافة هذه المعلومات إلى قاعدة ا بوأكد أنه  لع

بو  شطة الو ية على أ نفذة والطريقة التي انعكس بها جدول أعمال ا ييرات ا يتمكن ا3ول الأعضاء من الوصول إلى ا ن نم لم لتتغ ل ست
يةو ساعدة ا نا بو مع  .لتقلم ية أخرى، تحديدا يوقال إنه يرحب بما ورد من معلومات حول تعاون الو منظمات دوية حكو لم

تحدة الإطارية  ية الأمم ا ية واتفا نظمة الصحة العا ية الفكرية مع  تخدام ا شأن ا تعاون  تحدة، خاصة ا لمنظومة الأمم ا لم سـ ب ل قلم م لملك م
ناخ وريو تغير ا تعلقة  لما ب نووية و. 20+لم بحوث ا نظمة الأوروية  نقاشات التي دارت مع ا موأشار أيضا إلى ا ل لل ب لم تجارة ل لنظمة ا

نظمات أخرى يوسكو و تاد وا ية والأو مالعا ننك ل شطة  .لم سات أخرى حول الأ شات التي دارت مع مؤ نا نكما أشار الوفد إلى ا س ق لم
سان  سامي لحقوق الإ تصادي و�ج
عي والمفوض ا ها لإضافة إلى �تصالات مع اÅلس � تعاون  يذها  نالمزمع  ل قل مع تنف

تلفة وطلب وقال إن من ال .وغيرهم بو في المحافل ا يات التي قدمتها الو تو توقعات والمواقف وا hضروري معرفة ما هي ا ي ص ل ل
ية هوم ا بو لكي تدمج  شطة ويف تغيرت الو توى الأ شاركتها وما هو  نمالوفد معرفة المزيد حول التركيز الريسي  ي ك ن مح لتلم مف وقال  .ئ

تعدى سوى كونها قائمة لأ هم تإن المعلومات المقدمة لا  يف أ ييم  يس ثمة طريقة  سشطة، ورأى أنه على هذا الأساس  تق كل لن
ية يذ جدول أعمال ا تعاون في  نما لتل بادلات  .تنف ية حول ما دار خلال هذه ا توقال الوفد إنه يود لو أدرجت معلومات موضو لع

ية ثلي اتفا بو في �ج
عات مع  شاركة الو قشأن  مم ي م تحدة الأمم ب تعلقة الإطارية لما ناخ غيربت لما نظمة20+وريو لما تجارة م و  لا
ئة، على  ثل الصحة وتوافر ا3واء وا  Uبة لقضا ية  بو ذات أ نة خاصة لو ية، وخاصة حول دور موضوعات  يالعا بم سـ هم ي ي للم ن لمع

ثال لميل ا بو انتهاج مقار .بس شجع الو يد أن  يورأى الوفد أنه فô يخص هذه �ج
عات أو �ج
عات الأخرى، من ا ت بة لج
ية حول هذا الموضوع ية وا تأثيرات الإيجا يل  بتوازنة عن طريق توفير  ب لل لسلتحل تقدم المحرز، إلا أنه  .م لواسترسل قائلا إنه رغم ا

ية والوصول إلى مرح;  يذ الفعال لجدول أعمال ا بو إلى ا شطة الو يام به لكي تؤدي أ تعين ا ثير اðي  ناك ا نملا يزال  ي ن ي لته نف لق لتلك
ياسات بب فيها لسـتعزيز ا شاكل التي  بدي; أو حل ا تكار ا ية وتعزيز مواطن المرونة أو تعزيز نماذج � نا ب�ان ا س العامة  تم لم ل ب ل لل

ية الفكرية سلبي  تأثير ا للملكا ل شاريع  .ل ية القائمة على ا ية، وقال إنه تجدر الإشارة إلى أن ا تفت إلى جدول أعمال ا لموا لمنهج نم لتل
تمدت على أساس أنه يمكن ُقد ا يذ فإن ا3ول الأعضاء ع يد ا شروع  تالي حتى مع وجود  ية، و شطة إضا نف اقتراح أ ق تف لم ل ن

ية تو ية في إطار نفس ا شطة إضا ص3يها الفرصة لاقتراح أ ل شاريع  .فن توفرة عن ا يل المعلومات ا لمومضى الوفد يقول إن  لم تحل
سمبر  نوعة المدرجة في المرفقات حتى نهاية د يا يذ2010لمت  Sشأن حا تنف  يق لم ب يل، وإن ا تفا ية كانت تعوزه ا تو سـ ا ص ل ص لتنل

ية يذ الفعال لجدول أعمال ا شاريع في ا همت هذه ا يف أ نميمكن الوفد من معرفة  لم لتك نف نظر إلى  .لتس ثال أنه  يل ا لوذكر على  لم بس
ية  تو صيذ ا ل تعلقة 1تنف يةلم ا نساعدة ا تقرير أشار إلى الويقةلتقلم ث، فإن ا شطة  التي وردت بهCDIP/6/3 ل ساعدة نا قائمة بأ لما

ية بو في عدة ب�انلتقنا شطة، ولا توجد معلومات مفص;، في  .ي التي نفذتها الو توى هذه الأ نولكن لم يذكر أي شيء عن  مح
ية  تو صحين أن ا يل 1ل ناولت تحديدا تفا ص  يةت ساعدة ا نا  وأنها يجب أن تتم وفق مقاربة شفافة وقائمة على الطلب ومو¾ة لتقلم

ب�ان الأقل نموالتنمنحو ا ية خاصة ا نا ب�ان ا ياجات الخاصة  بان الأولوUت و� لية وتأخذ في ا ل لل ت مسـ ح  تعلقوقال إن الأمر  .لح
بو على الواقع الجديد شأن مدى تأقلم الو ساؤل  ية الفكرية وهذا لم يجب على ا ياسات ا ية في  يبإدراج ا ب ت سـ لنم لملك وأضاف  .لت

يام  لتساعدة القالوفد أن مجرد ا تاز قنيةلم شطة يجب أن  ية، وأن الأ يذ جدول أعمال ا هاما في حد ذاته في  تم لا يعد إ ن لتنم نف تس
تم;  ية ا تأثيرات ا يف وا تكا يط الضوء على المزاU فقط ولكن أيضا ا تفي  ية الفكرية ولا  لمحلاتزان فô يخص ا ب ل ل ل سلسل لت ب تك لملك

ية المK العام ونماذ ناءات ومواطن المرونة وأ همو� ثت بدي;سـ تكار ا لج � شأن . ب بوأردف قائلا إنه يمكن قول نفس الشيء 
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ية  تو ثال حول ا يل ا صمعظم المعلومات الواردة على  ل لم يث لم تذكر 3بس ية،  ية الفكرية المو¾ة نحو ا شأن تعزيز ثقافة ا ح  نململك لتب
بو 3عم المقاربة المو¾ ية حول ما كانت تفعU الو شطة أي معلومات  يقائمة الأ يل ية الفكريةتفصن تعلق   ôية ف لملكة نحو ا ي وفي  .لتنم

ب�ان خاصة في  ساعدة  تمرة في توفير ا بو  بل وقال إنه من المعروف أن الو تفت الوفد إلى آفاق ا ته، ا للتام  لم ي ل مسـكلم تق لمسـخ
ية الفكرية على نحو �م ية تدمج ا يات و لملكمجال وضع استرا ن طيج تعلق بإدراج ا .ت لملوقال إن الأمر لا  كية الفكرية في ي

ية الفكرية يات ا ياسات واسترا ية في  تعلق أكثر بإدراج ا ية ولكن الأمر  شأن ا ية  ياسات الو لملكا يج سـ نم ي نم ب ن تسـ ط تل لت وأضاف  .ل
ييره تعين  ية تحديد ما  W تغأن الفارق بين هذا وذاك يعد أمرا هاما من ي ياسات  .ح ية ولكن  ياسات  ست  سـوقال إنها  نم سـ تي ل

شطة ملكية فكرية مصحوبة  يةنبأ ساعدة ا نا بعد الإنمائيلتقلم بو من أجل إدراج ا ل التي تقدÊا الو توساءل الوفد في هذا الصدد  .ي
يات  توى استرا يلا حول  ية لإضافة إلى معلومات أكثر  شمل ا بل لكي  بو في ا شطة الو ية تغير أ يجعن  مح تفص نم ت ي تن لت تق سـيف لمك

تمر العمل عليها ية التي  ية الفكرية الو سيسـا طن بللملك  .لمسـتق في ا

ها المدير العام في إعلام  .49 هود التي بذ ية فأعرب عن تقديره  ب�ان الأفر يا سم مجموعة ا نوب أفر لوتحدث وفد  للج يق يق لج
ية يذ جدول أعمال ا شأن الموقف الحالي من  تجدات  نما3ول الأعضاء  ب لتسـ تنف تقرير المؤلف  .لم لوأعرب عن رأي اÅموعة في ا

بل لإضافة إلى المعلومات الواردة في  ما ة أجزاء، خاص3من  نظرة إلى ا ية وا شاريع جدول أعمال ا تعميم  لمسـتقتعلق  ل نم م ب لتي
بو  .المرفقين شطة الو يع أ شمل  ية أن  هم أنه يجب على جدول أعمال ا يوناول الوفد الموضوع الأول وقال إن اÅموعة  ن جم ي نم لتت تف

يمه بان في وقال إن تقرير المدير العام  .تعمكبرهان على  ية في ا نظمة بضمان أخذ ا يدة حول التزام ا سـقدم بعض الرؤى ا نم لحلم لت لمف
توسط للفترة  ية للأجل ا شطتها خاصة الخطة �سترا لمأ يج تصديق في العام 2015-2010تن تخضع للمراجعة وا ل، والتي  سـ

بل ي .لمقا شطة جدول أعمال ا شاريع وأ ية دمج  تطورات الإيجا نموأردف قائلا إن من ا ن م ب بو للإدارة القائمة على لتل ية في إطار الو
ية بة لجدول أعمال ا ية  ية الجديدة لإعداد الميزا شاريع واع
د ا نما سـ ن لعمل لتلم ية  .لن سرور أيضا لاع
د آ لوقال الوفد إنه  م

ية العامة الأخيرة يق في ا لجمعا نظمات ا3وية12وقال إن الفقرة  .لتنسـ بو مع ا شطة الو تقرير ذكرت أ ل من ا لم ي ن ية الأخرى ل م الحكو
تحدة ويهم اÅموعة على وجه الخصوص موضوعان أثيرا في هذه الفقرة نظومة الأمم ا تابعة  لمخاصة ا لم وقال إن أولهما هو أن  .ل

بحث  تدريب وا تحدة  هد الأمم ا شات مع  نا بو شاركت في  لالو لل لم ق معي تطوير ) UNITAR(م لو�تحاد ا3ولي للاتصالات 
تعاو نبرWمج للأشطة ا ل تعاون مع هاتين  .يةن بو  يه الو شأن البرWمج اðي تطمح إ لوقال إن اÅموعة تود أن تعرف المزيد  ي ل ب

ية  ثابة برWمج ا يا والتي تعد  ية أفر شراكة الجديدة من أجل  بو في ا شاركة الو ها تحديدا وصف  تين، و نما بم نم ي م تنظم لت يق ليهم لم
تصادية الأساسي للاتحاد الأفريقي نظمات وقال إنه ف .ق� بو في ا هام الو يد معرفة لمحة عن إ يكون من ا لموق ذ�،  ي سسـ لمف

تحدة نظمات، ولكن الوفود لا تعرف ما  .لمالأخرى خاصة داخل الأمم ا ية في هذه ا شارك بفعا بو  لموقال إن من الواضح أن الو ل ت ي
شاركة يعة هذه ا لمهي  ب� .طب ية وقال إن مجموعة ا شاريع جدول أعمال ا تفت إلى  لوا نم م نانها للأمانة لتل ية تعرب عن ا متان الأفر يق

يا شاريع في ب�ان عديدة، خاصة في قارة أفر يذ ا يقعلى  لمنف يل  .ت تقرير تفا يد أن يذكر ا يكون من ا تدرك قائلا إنه  صوا ل سـ لمفسـ
ية شروعات جدول أعمال ا يع  يد من  ب�ان التي  نما جم لتل م تفسـ ي�  .ت ب�ان في بعض الحالات فقط  بوقال إنه يذكر ا  .في غيرها لال

ثال الفقرة  يل ا لموذكر على  تكار ) ب(23بس يا و� نولو ية من مراكز دعم ا بكات و بيث ورد ذكر إطلاق ست  ن جشـ تك لح ط
بق على الفقرة  يدين ونفس الشيء  ينطدون إدراج قائمة  ية جديدة في ) ج(23لمسـتف يات و شاء أكاد نالتي ورد فيها ذكر إ يم طن

ية ية الفكرية في ثما نمجال ا تقرير يجب أن يكون شاملا قدر الإمكان . ب�انلملك ومضى الوفد  .لوأوضح أن ما يقصده هو أن ا
نة  ثلاثة لولاية ا يذ الكامل للأركان ا بل يجب أن يراجع أيضا في ضوء ا ية في ا يذ جدول أعمال ا للجيقول إن  ل نفنم تق تنف سـ لت ُلم لت

شمل تمدة) "1 :توالتي  يات ا تو يذ ا لمعوضع خطة عمل  ص ل يع ") 2و" لتنف يذ  شة ووضع تقرير عن  نا ييم و جمرصد و نفق م تتق
ية بو ا ئات الو يق مع  هذا الغرض، يجب عليها ا يقا  تمدة، و يات ا تو نا ي ي سـ ص لمعل ه لتن ل تحق ية الفكرية ) "3و" لمع ية ا لملكبحث  قض

 Uتعلقةوالقضا ية العامةلما نة وكذ� القضاU التي تحددها ا يه ا ية وفقا لما وافقت  لجمع  للج عل نين الأولين وق ".لتنم كال إن الر
بدأ بعد ثالث لم  يذ الركن ا شـتهما الآن ولكن  نا يتجري  ل نفق نين الآخرين .تم يذ الر ثالث أمر ضروري  يذ الركن ا كوأوضح أن  نفل تنف . لت

ند في جدول يذ هذا ا تطلع إلى  سأS وأنه  ية قد قدمت اقتراحا لمعالجة هذه ا بوأضاف الوفد أن مجموعة جدول أعمال ا ي لم لنم تنف  لت
نة بعض  .للجالأعمال في إطار ا ية قد وصلت إلى نهايتها، ولكن ا شاريع جدول أعمال ا لوقال إنه على الرغم من أن بعض  نم لتم

شاريع يذ هذه ا شأن  يل الآ�ر  تقرير  لمالآخر لم يصل بعد إلى النهاية ولم يرد  ب تحل تمل في  .تنفل تقرير يجب أن  يشـوقال إن ا ل
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يل الآ�ر حو بل على  تحلا نافع التي تحصل عليها لمسـتق تعلق  ية  نفذة لأن �تجاه الريسي لجدول أعمال ا شاريع ا لمل ا ي نم لم لتلم ئ
بو شطة الو ب�ان من أ يا ن ييم  .ل شاريع وأن هذا ا ييم  ناك  يكون  يقة أنه  تصريح المدير العام حول  تقورحب الوفد  تق لحق للم ه سـ ب

يه نظر  نة لكي  فيقدم إلى ا ت للج شجع ا .سـ لوقال إنه يجب أن  شطة جديدة لأنه ي شاريع وأ نتقرير ا3ول الأعضاء على تقديم  م
شائها ية كانت الأمانة وراء إ ية الحا شاريع جدول أعمال ا ية  يا غا نحا ل نم م ب لتل تقرير وفرا  .ل لواسترسل قائلا إن المرفقين الملحقين 

يذ  شاريع اتنفمعلومات كام; حول  ية وا لجدول أعمال ا لم شروعا19 بالغ عددهالتنم سين ، وم  ثاني  تحلكن يجب تعديل المرفق ا لل
ية شاريع جدول أعمال ا يذ   Sنمطريقة عرض حا لتم ثاني  .تنف ية في المرفق ا شطة الأسا ناول الأ لوأوضح أن العمود اðي  سـ ن تي

به عمود آخر بمؤشر حول  يذ"حيجب أن يصا ست لضرورة من " لتنفحاS ا شطة الواردة في هذا العمود  يلأن بعض الأ لن
يةضمن الإنج يذ  .سـازات الأسا تحدUت التي صادفت  تقرير على ا تمل ا يد أيضا أن  يكون من ا نفوأردف قائلا إنه  تلمف ل ل يشـسـ

سواء ثابة تحدي ل�ول الأعضاء والأمانة على حد ا  Wية كا يذ جدول أعمال ا بار أن تعميم و شاريع، مع ا لا بم نم ت لتلم تنف تتم  .ع خوا
تقرير المدير العا يب  ته لتر بالوفد  يلاحكلم تالي أكثر  تقرير ا تفصم وطلب أن يكون ا ل  .ل

نحو اðي تفضل به كل  .50 تقرير على ا ييم ا ية وذكر أنه يوافق على  لوتحدث وفد البرازيل سم مجموعة جدول أعمال ا ل تقنم لت
يا ية ووفد بو ب�ان الأفر يوية ومجموعة ا يفمن اÅموعة الآ ليق ل تقر .سـ ية ترحب  بوقال إن مجموعة جدول أعمال ا ير المدير العام لتنم

ية حقا بو نحو ا يه عمل الو ية وشير إلى أنه يجري إحراز تقدم ملموس لضمان تو يذ جدول أعمال ا نمحول  ي ت تنم لت جل ورأى  .تنف
تحق اه
ما خاصا نفذة خلال الفترة الخاضعة للمراجعة، ثلاثة منها  شطة العديدة ا سـالوفد أن من بين الأ لم أولا كان اع
د  .تن

ية العام يق والرصد في لجمعا ية ا بو لآ سـة للو ل ثاني من ولايتها 2010لتني يذ الركن ا نة من  نت ا يث  ل إنجازا هاما،  نفللج تمك تح َ
ييم رصد لكامل، وهو شة تقو نا قو يغ م ية تنفيذ بشأن تبلو يات جدول أعمال ا نمتو يق طريق عن لتص بو هيئات مع لتنسـا  يالو

ية نت من .الأخرى لمعنا ية جوهرية  تمكوهذه كانت آ تابعةل ها ا3ول الأعضاء من  م خلا ية أعمال جدول دمج كيفية ل  عبر لتنما
بو هيئات نوعة يالو يا آخر .لمتا بو إنجازا إيجا ية العادية للو ية في الميزا شاريع جدول أعمال ا يا، كان قرار دمج  بو� ي ن نم م وطلب  .لتن

شطة نفذة والواردة على أنها أ شطة ا يل حول الأ تفا نالوفد المزيد من ا لم ن ص بلغ ل ية، وكم  بو للبرWمج والميزا ية في ويقة الو ي إنما ن ي ث ئ
شطة شأن كل من هذه الأ بط  نحجم الإنفاق  ب تقدمة .لض ية وا نا ب�ان ا بة كل من ا لموقال إن هذه ر ل ل وأخيرا، ذكر الوفد أن  .مغ

تحدة، وخص ðكر  نظومة الأمم ا نظمات دوية أخرى داخل  شاركتها مع  شطة جدا في  بو  لمالو ل م ن مي يات م عملشاركتها في  م
ية مفاوضات ريو نا� والصحة والأمن الغذائي و تغير ا تعلقة  ية دوية أخرى  عملحكو لم ل مل يد  .20+م يكون من ا لمفوقال إنه  سـ

شاركات  نف الأمانة هذه ا نصائح التي أسدتها ويف  شاركة وما هي ا شأن نوع ا لمجدا أن تخبر الأمانة ا3ول الأعضاء  تص ك ل لم ب
يةعلى أنها جزء من يات جدول أعمال ا نم تعميم تو هامة، التي لا توجد محافل  .لتص يع ا نال الموا لوأعرب الوفد عن أمU أن  ض ت

نة يا، حيزا من اه
م ا شـتها حا للجنا ل ق ية بمعايير  .لم نة ا بو وأشار مع القلق إلى أن ولاية ا تفت الوفد إلى عمل لجان الو نوا للج ي لمعل
ساؤل بعض الوفود  بو كانت موضع  تالو شأن ي ية العامة  بو يجب أن تلتزم بولاية ا ية بمعايير الو نة ا بمؤخرا، وقال إن ا لجمع ي ن لمعللج
ية  تو بو و ية للو صالرؤية �سترا ل ي ية 24تيج تو ص وا يل نواj 27ل بو نحو  ية، والتي توجه الو ه من جدول أعمال ا ي تسنم لت

ية الفكرية من أج تعلقة  يا المعلومات و�تصالات ا لملكنولو ج تطوير وال�ءلمتك يق ا لل  وأعرب الوفد عن رضاه عن رؤية  .تحق
يذها ية  شاريع وقد دخلت لفعل في المراحل النها لتنفبعض ا ئ يات محددة لجدول  .لم ناك تو يس المقصود أن  صوأشار إلى أنه  ه ل

ية قد ن ُأعمال ا تقرير، ولكنلتنم نحو اðي توj به لغة ا شت على أكمل وجه على ا لفذت تماما أو نو ل ية ق يذ جدول أعمال ا لتنم  تنف
تد� ية فكرية أكثر ا شاء نظام  تمرا هدفه النهائي هو إ عيعد عملا  ملكن ته معر عن تطلع مجموعة جدول أعمال . مسـ تتم  كلموا خ

ية إلى تقرير تعراض لتنما تقل الخارz سـ� ية للمساعدة لمسـا بو تقدÊا التي لتقنا   .يالو

نأ وفد الجزائر الريس وشكر المدي .51 ئو ية وعلى تقريره ه لتنمر العام على �ه
م الخاص اðي علقه على جدول أعمال ا
تعداد ل�ورة تاز وشكر الأمانة على توفير أوراق العمل اللازمة للا سـا يان عن الوفد وأعرب .لمم يده  بتأ  وفد به أدلى اðي للي

يا جنوب ب�ان مجموعة سم يقأفر ية لا ية أعمال جدول مجموعة سم البرازيل بويان يقالأفر نذ إطلاق جدول  .لتنما موأشار إلى أنه 
ية في عام  شطة2007لتنمأعمال ا ية في  .ن، بدأ العمل في عدة أ ب�ان الأفر يقوقال إنه مع ذ� يجب أن تؤخذ توقعات ا ل

بان يات ا .لحسـا تو يذ ا لورأى الوفد أن  ص ل تمدة لا يعني 45 بالغ عددهاتنف شاريعلضرورةلمع ا يذ ا لم  اف أن من وأض .تنف
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بو ية في عمل الو هذا الغرض، يجب أن يعمم جدول أعمال ا يقا  نظمة و ية في ا شر ثقافة ا يالضروري أيضا  نم لم تنم لت لل تحق وقال إنه  .ن
ية المبرمة بين الأمم  سقوفقا للاتفا بو، فإن الأخيرة  تحدة والو ما ي يا إلى ؤلم نولو يل نقل ا يع الإبداع الفكري و جوS عن  لتك هس تشج ت

ب�ان ا لا تصادية بهال ية و� ثقا ية ا سريع وتيرة ا ية  ية الفكرية  تعلق   ôية ف قنا ف لملك لم نم بغ لتي بو 3يها دور هام  .ت يوقال الوفد إن الو
يذ تمرار  تنففي ا تحدة الأمم أهداف سـ ية لما ية ئالإنما تقرير اðي أعده المدير العام والوارد  .لفللأ لوأعرب الوفد عن لغ سروره 

تقدم المحرزCDIP/7/2ثفي الويقة  يذ وأوضح ا يث قدم نظرة شام; عن ا ل،  نف ية  .لتح تقرير أشار أيضا إلى ا لجمعوقال إن ا ل
نعقدة في  يذ جدول أعمال 2010لمالعامة ا تقارير حول  ييم وإعداد ا يق وإجراءات الرصد وا ية ا تمدت آ نف والتي ا تتق لل سـ لتنل ع

ية تعميم ا .لتنما نظمةلوقال إن ذ� مكن الوفد من تقدير ا ية في عمل ا لملأفقي لجدول أعمال ا وأشار الوفد أيضا إلى تطوير  .لتنم
ية في إطار جدول أعمال  بؤ لميزا يح ا نة، وقال إن ذ�  شاريع ا بق في  نحو ا ية على ا نإجراءات وضع الميزا ت ي للج م لمط ل نن لت سـ

ية تو4 إن الفقرة وقال. لتنما ية للأجل ا تقرير ذكرت أن الخطة �سترا لم من ا يج تتل ُسط  تين ولكن سـ ية فترة ا لسـندمج في ميزا ن
ية العامة في  تمدها ا لجمعهذه الخطة لم  نقطة لفعل، 2010تع ب�ان على هذه ا لوقد علق بعض ا يب  .ل تسـتجواقترح الوفد أن 

ب�ان حول الفقرة  يقات ا بار  بو بأن تأخذ في � لالو تعل ت نظر في البرWمج الحالي وتدمج6عي يث أرادت الأمانة أن  ت  ه في ح
ية يدمج  .لتنمأهداف ا ثال اÅالات التي  يل ا يل، على  تفا يح المزيد من ا تقرير وطلب تو سـوأعرب الوفد عن تقديره  لم س ص ل ض بلل

ية للفترة  ية في البرWمج والميزا نفيها جدول أعمال ا يه في الفقرة 2013-2012لتنم شار إ نحو ا ل على ا لم فد عن كما أعرب الو. 9ل
نوع المذكور يهللتتقديره  يةف  نا ب�ان ا تعليم عن بعد اhصصة  تقديم دورات ا م وأيضا  ل لل ل وقال إن ا3ورات يجب أن تركز على  .ل

ناخ يا والصحة العامة والأمن الغذائي وتغير ا نولو نقل ا تعلق   ôيذ الأهداف خاصة ف ية الفكرية في  هام ا لمإ ب جي تك نف لملك لس  .ت
ية، وقال يضات في الميزا تفت الوفد إلى ا نوا تدريب المقدمة لتخفل بير في دورات ا يض ا تقرير أكد أيضا على ا ل إن ا لكل لتخف

ية خاصة في إطار حق المؤلف نا مب�ان ا ل ية .لل بير في جدول أعمال ا هاÊا ا ية نظرا لإ نمواقترح الوفد زUدة موارد الأكاد لتيم لك  .س
تعاون مع12وأشار الوفد إلى الفقرة  ية ا3وية، ول بخصوص ا نظمات الحكو ل ا تحدة، ورأى أن دور لاملم نظومة الأمم ا  ôلمسـ م
بو في حوارها مع هذ نظمات ا3وية خاصة في شيالو له ا بارؤلم ئة يجب أن يؤخذ في � تون الأمن الغذائي وا عب ومضى يقول . يل

ية ا3وية أو أن  تعلق لعلاقات الحكو  ôبو أن تقدم رؤيتها الخاصة ف بة للو بدو  بكر كما  لإنه من ا ي ي سـ ي ملم تخبر الأعضاء لن
نظمة ثل تK المبرمة مع ا يات  يال اتفا تخذة  لملإجراءات ا ملم ق نووية للبحوث بالأوروية ح تقرير . لا لوقال إنه مع ذ� لا يذكر ا

يه بين ا3ول الأعضاء تفق  بدأ استرشادي  ية كانت قائمة على  علأن ا ملمنهج شاريع لا  .م بدأ أن انتهاء ا لموأكد الوفد أيضا على  م
ية في مرح; لاحقةيعني انته شاريع إضا شطة أو  هوم أنه يمكن اقتراح أ يات، فمن ا تو فاء ا ملمف ن ص ته  .ل تام  كلموأشار الوفد في  خ

بغي أن يكون ذ� جزء ية وأضاف أنه  شأن حاS ا ييم  ية  تقرير لم يذكر أي آ بل وقال إن ا نإلى ا تق يتق نم ب ل لتل لل تجزأ من المسـ ي لا 
ية التي وضعت 3مج جد ية المؤ سـالآ نظمةسل ية في برWمج عمل ا لمول أعمال ا ية هي واحدة من  .لتنم  أركان 3لوذكر أن الآ

يذ ولايتها نة تمكنها من  ية  تنفأسا للج ية الفكرية  .سـ سأS ا نة حول  شات التي تجري في ا نا لملكواقترح الوفد أيضا إضافة ا م للج ق لم
بيرا هاما  هم إ ية، ورأى أن ذ�  ية إلى جدول أعمال ا كوا نم سنم سيس ت لت ئة ل تعلق   ôبو خاصة ف شاريع الو يذ  ي في  بنف ي ي لم ت

ية ية  .لصحوالحصول على الخدمات ا يط الوارد في ويقة البرWمج والميزا ته معر عن سروره  تتم الوفد  نوا ث تخط لكلم خ
ية الفكرية و�ð اقترح أن 2011-2010 للفترة ية في مجال ا شأن المؤتمر ا3ولي حول دمج ا لملك  نم شتعقدلتب اورات غير لم ا

تحدثين في هذا المؤتمر القادم ية  يع والأفكار الر تاريخ والموا تحديد ا ية بأسرع وقت ممكن  للمالر سـ ض ل ل   .ئيسم

يوية ويان وفد البرازيل سم مجموعة جدول  .52 ند سم اÅموعة الآ يان اðي أدلى به وفد ا بوأيد وفد سري لانكا ا سـ ه لب ل
نأ الريس على تجديد ا ية و نأعمال ا ه ئنم نةلت سابعة  سا ل�ورة ا للجتخابه ر ل نائبي الريس  .ئي ياته  يب  ئكما أعرب عن أ ل ن تمط

بوع ثمر خلال الأ ساعدتهما للريس الطريق لاج
ع  هد  بين وتمنى أن  سـا م متخ ئ تم بارية  .لمن سة الإ خوشكر الوفد الأمانة على ا لجل
بل بدء ا3ورة وأيضا على الو�ئ تجدات  قالتي عقدتها لإعلام الوفود  شكر المدير العام على  .ق التي قدمتهالمسـ لوخص 

شطة التي اضطلعت بها  نة حول الأ نبادرته في تقديم تقرير  للج يات ام تو يذ ا بو  لأمانة الو ص ل  لجدول أعمال 45 بالغ عددهالتنفي
ية شطة التي نفذتها ا .لتنما يع مجالات الأ تقرير كان شاملا حقا وغطى على نحو منهجي  لموقال الوفد إن ا ن جم وأعرب عن  .نظمةل

ية تا يذ في المرح; ا تظر ا بعض الآخر  شاريع وا يذ العديد من ا لسروره الخاص لأنه يجري  ل ي ل نفلم ن تنف شكره  .لت بوخص الوفد 
ية الفكرية في إطار  ية جديدة في مجال ا ية و شاء أكاد شروع رائد لإ تضافة  يار سري لانكا لا لملكالأمانة على ا ن يم ن سـ طت م خ
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ية  تو صا ية في جدول أعما10ل ية الفكرية . لتنمل ا ية الجديدة في مجال ا ية الو نت الأكاد ته ا لملكوذكر الوفد إن حكو تض نم يم طح
نذ أكثر من عام ندما بدأت في العمل  موعلقت آمالا وتوقعات عريضة عليها  سأS ا3عم المالي، وقال إن . ع تفت الوفد إلى  موا ل

شروع توفر ما يلي  بو  للمأمانة الو سـ يل لمدة ) 2نطلاقة توفير موارد �) 1 :ي يف ا ية تكا W يا من شروع ما تدامة ا شغا ل ل لتسـ ح لم
ب� والمانحين) 3سـنتين  يق بين ا شروع عبر ا تكمال ا ب� في ا ساعدة الأمانة  تأكد من  لا سـ سـ لل م لتنل ناء على هذه  .لم بوقال إنه 

ب� لأ شروع في ا يذ ا بدأ في  بت سري لانكا إلى الأمانة أن  تمدة،  شروط ا لا ت لمطل ت نفل هود لمع يوفر قوة دافعة  للجنها رأت أنه  سـ
ية الأخرى نا ب�ان ا تذى به  ثالا  تكون  ية الفكرية التي  ية  ية الو شاء الأكاد مالأخرى لإ م لللملك لل يح سـ ن يم يوم،  .طن لوذكر أنه حتى ا

شروع بة  تمدة  ساعدة ا تلف شروط ا سرت على نحو  شروع للأسف من الركود لأن الأمانة  للميعاني ا ف سـلم لم لنمخ وقال إن  .لمع
شاريع في  ند تقديم النهج القائم على ا نه الأمانة  نافى مع ما أعربت  لمذ�  ع ع ، من بين أمور أخرى، ضمان  كانفالقصد. 2010تي

ية بأسرع ما يمكن يات جدول أعمال ا نميذ تو لتص تقد .تنف شاريع لمعوكان ا يذ هذه ا لم أن اع
د نهج عملي وقائم على الطلب في  تنف
 Uنجاحيعد أمرا ضرور بيذه  ساعدة بعد اع
دهاإ في هذا الصدد وقال الوفد .لتنف . لمنه يجب ألا تغير الأمانة تعريف شروط ا

ثل  نة  ياغة  ية  بلغ الحكومة ا موقال إن الأمانة لا يمكن أن  ي بص ن معت لمع ية"ّ ساعدة موضو توفر  بو  عالو م سـ ثم تترك الحكومة " ي
شاريع وحدها لمنفذ ا تحول إلى وقال الوفد إنه يرى أن هذ .لت ية ضرب منيا النهج  ساعدة ا نا نظمة من خلال لتقلم لم التي تقدÊا ا

تلفة ناخ  .hالإدارات ا تغير ا تعلق   ôية ا3وية الأخرى خاصة ف يات الحكو بو في ا شاركة الو لموأشار الوفد إلى  ب ي ل لعمل ي مم
شاركة وماوالصحة والأمن الغذائي، وقال إن الأمانة لم تفصح ل�ول الأعضاء بعد عن نوع  نصائح هي لما  كويف أسدتها التي لا

شاركات هذه الأمانة تصنف يات تعميم من جزء أنها على لما ية أعمال جدول صتو ناخ،  .لتنما تفت الوفد إلى مفاوضات تغير ا لموا ل
ية الفكرية ية حقوق ا لملكوقال إنه يجب اتخاذ المزيد من الإجراءات لمعالجة  ي� وأكد الوفد أن اتفاق كانكون  .قض هوضع 

ناخ و ية ا يف تزود  تحدد بعد  ية وقال إنه لم  نا ب�ان ا يا  نولو ياسات نقل ا ياجات و لمييم ا ن ك ي ل لل سـ تقت ل ح مل ج تك بكة مطابقة تق لشـا
ية يالمالعا نولو ج  ياللتك نولو ب�ان من ا ياجات ا ج ا لتك لح ي� لم يحدد اتفاق كانكون أي من مواطن المرونة في  .ت بوقال الوفد إنه 

ية يا دون الإشارة إلى حقوق الفكرية، ولكن لملكحقوق ا نولو شة مجدية حول نقل ا نا ج لا خلاف على أنه لا يمكن إجراء  تك لم ق
ية الفكرية ية مفاوضات ريو .لملكا ب�ان بعد في اج
ع 20+عملوقال إنه فضلا عن ذ�، تعد  تفق عليها ا ية معقدة لم  ل  ت عمل

يويورك تحضيرية في  نة ا نا ل يل نظام عالمي وأضاف أنه لم يكن .للج بب  يا  نولو شطة نقل ا يل من أ ناك سوى ا شك  س ج تتك ب ل ن لقل ه
ية الفكرية بعد مؤتمر ريو في عام  با واðي كان1992لملكجديد حول ا ية سب  نا ب�ان ا يا إلى ا نولو يل وصول ا م في تأ ج تك لج ل ل

يةضعف مقابل تجارة العا نظمة ا تكلفة مع  لم ا ل تناقش ا3ول الأعضاء بوضوح ا3ور وقال الوفد في هذا الصدد إنه يجب أن  .مل
نصح  ية إسداء ا W ية من نا ب�ان ا بو في تعزيز قدرات ا به الو لاðي يمكن أن  ل ل ي حتلع هامات أخرىأوم وقال الوفد  .س تقديم أي إ

نصح حول  بو وإسداء ا هام الرسمي للو هو يرحب لإ  �ðية محدودة للغاية، و بو في المفاوضات الر شاركة الو لإن  ي سم ي سم ف
يةا نظمة الصحة العا ية الأخيرة مع  يات ا3وية الحكو لمية الفكرية خلال ا ل ملعمل م وقال الوفد إنه مع ذ� فقد طرحت  .لملك

تمدته الأمانة  نظمة لأن المنهج اðي ا يادية ا هام حول  ععلامات ا لم ح ته قائلا إن  .أكثر مما يجب حذرا بدىسـتف تتم الوفد  كلموا خ
هدف الريسي من جدول أعمال ا ئا تمد في ل لمعية ا ية الفكرية 2007لتنم نظور ا3ولي لأنظمة ا تاج تحول جذري في ا لملك كان  لم ن

ية ثقا تصادية وا ية و� 
ية �ج ية الفكرية كأداة لخدمة الأهداف العامة الكبرى وهي ا تخدام ا فوهو ا ق للملك ع نم وهذه  .لتسـ
نموذج فردي لحماية ا ية  يق العا ية ا ندت قا لملكالرؤية  لف لم ب يد القوانين التي تؤدي إلى معايير حماية لتطبل ية تو حية الفكرية أو قا بل
ية توUت ا نظر عن  ب�ان بغض ا يع ا نمأعلى في  سـ ل ل لتجم نة أ�ر  .م للجوقال الوفد في هذا الصدد إن العمل اðي نفذته ا

تمدة ية ا ية الحا نظر إلى ا ها  يق هد لمعساؤلات حول ما إذا كان من الممكن  ل لمنهج ل فت نة وð .تحق تمد ا للج� فمن الضروري أن  تع
نة في ولاية جدول أعمال  بادئ ا نظر في ا ية لضمان ا ته مجموعة جدول أعمال ا ند الإضافي اðي اقتر تضمبرWمج عمل  لم ل نم لمب لتلل ح

نة ية كما يجب في ا للجا   .لتنم

ند سم ا .53 يانين ال*ين أدلى بهما كل من وفد ا ية ا هورية إيران الإسلا هوأيد وفد  لب ل م يوية ووفد البرازيل جم سـÅموعة الأ
ية وأعرب عن  يذ جدول أعمال ا ثاني اðي قدمه المدير العام حول  تقرير ا ية ورحب  نمسم مجموعة جدول أعمال ا ل ل تنم لت تنفل

تقاريرتقديره لالتزامه  لتقديم ا نوية ب سـنة بصفة  سن الإعداد .للج يد و شجع وا تقرير ا حكما شكر الأمانة على ا لم إن وقال  .لمفل
شاريع ية  يات والإنجازات الأسا تو يذ ا  Sيدة عن حا تقرير قدم نظرة شام;  لما سـ ص ل نفل ية تج بالغ عددها لتنم جدول أعمال ا  19لا
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بلمشروعا ثب مع البرامج الأخرى في  .لمسـتق وقدم أيضا نظرة عن ا ية عن  بة جدول أعمال ا كوأشاد الوفد بعمل  نم لتشع
يذ جدول أعمال ا نظمة لضمان  نما لتلم بوتنف يع أجزاء نظام الو يية ودمجه في  شاورت  .جم هم جدا لو  يكون من ا توقال الوفد إنه  لمسـ

بل  نظمة في ا شطة ا ية وإمكاية تغذية أ يذ جدول أعمال ا شان  تظام مع ا3ول الأعضاء حول توقعاتهم  بة  تقا سـنف لمت لم ن ن نم ب ن لتشع ل
ية التي اتخ .بنتائج ا3راسات بادرة جديدة في بوقال إنه من بين الخطوات الإيجا يام  ناء عليها ا تحق ا بو و بمذتها إدارة الو ث سـ لقي ل ت

هام كل برWمج في يقسإطار تقرير أداء البرWمج لكي يعكس إ ية وإطار تحق  شطة جدول أعمال ا شاريع وأ ية ودمج  نم ا ن م تنم لت ل
تائج بو للإدارة القائمة على ا نالو ثابة محاوS وكما أشار المدير العام في تقريره في العام الماضي .لي ية  يذ جدول أعمال ا بم، كان  لتنم تنف

ها يع أعما تجزأ من  ية جزءا لا  بارات ا نظمة وجعل ا يير طريقة عمل ا لسعي نحو  جم ي نم ت لم تغ لتلل بب رأى الوفد أن  .ع سوهذا ا لل
ية  بةلتنمتعميم ا ية  بارها  شع قض تت ثالثمع سم ا تجاوز ا ل يجب أن  لق ية للأجل ا مني يج ويقة الخطة �سترا وقال  .لمتوسطتث
سم إطارالوفد إنه في  ية إدراج  ية إلى أ توسط، أشارت مجموعة جدول أعمال ا ية للأجل ا شات الخطة �سترا نا ق  هم نم لم يج لتق ت م

نفصل  توسط فيمجديد  ية للأجل ا لم ويقة الخطة �سترا يج نظمةيتتث تلفة  ية في الأشطة ا للمضمن جدول أعمال ا h ن فضلا  .لتنم
ي� تحدث  ئا بعن ذ�،  ية في تقريره، فإنه لم يذكر  يذ جدول أعمال ا بة  بل  نظرة عن ا يالمدير العام حول ا نف شتق نم سـ لتل ت لسـ ل نلم

تفىعن وضع القواعد والمعايير  ية كوا نساعدة ا تخطى أداء  . ل�ول الأعضاءلتقلم يوقال الوفد إن ا3ول الأعضاء توقعت أن 
نة هذه اÅالات شاركة الو .للجا ئات ا3وية الأخرى موقال أيضا إن  ية الفكرية في ا تعلقة  هاÊا في الأعمال ا لبو وإ ي لم لهي لملك س

تظامتكان نة  شـتها في ا نا يع الأخرى التي يجب  ن من الموا للج ق شورة  .مض يةلموأضاف أن ا بو إلى لتقنا سديها الو ي التي  ت
ية الفكرية يجب أن تأخذ في � نظمات ا3وية الأخرى خاصة في مجال ا لملكا ل وقال  .عتبار الرأي الجماعي ل�ول الأعضاء فيهالم

نظمات ا3وية الأخرى هاÊا في ا نة عن إ ية العامة وا بو ا بلغ الو ية أن  لإنه لأمر لغ الأ لم للج لجمع ي ت   إفادة وتطلع الوفد إلى،سهم
نظمات ا3ولي الأخرى في بشأن المدير العام  سديها الأمانة العامة إلى ا نصائح التي  يل ا لمتفا ت ل وأشار الوفد إلى  .تقريره القادمص

تظر  يقات التي أبدتها تعديلينأنه لا يزال  ية في ضوء ا ية للأ تحدة الإنما بو في أهداف الأمم ا هام الو تقرير حول إ تعل ا ئ لم ي لل لف س
تحدة أن تحد تخصصة �بعة للأمم ا  Sبو بصفتها وكا تعين على الو ّا3ول الأعضاء في العام الماضي، وذكر إنه  لم ي مس تقرير ثي ل هذا ا

يه نظر  نة لكي  فنوU وتقدمه  ت للج بو  .سـ ية في لجان الو ته قائلا إن تقرير المدير العام أشار إلى تعميم ا تتم الوفد  يوا نم لتكلم خ
ية العامة في العام  بو التي أWطت ولايتها ا ية بمعايير الو نة الجديدة ا تلفة، ورأى أنه تجدر الإشارة إلى أن ا لجمعا ي ن للج hلمع

ثل تكوين الكفاءات والماضي ية  شأن أركان ا  ôيلا ق نت د م،  نم ب ل يةلتتضم ساعدة ا نا وقال إنه للأسف، في �ج
ع الأول  .لتقلم
ية العامة تمدتها ا نة، تجاهلت ق; من ا3ول الأعضاء الولاية الصريحة التي ا لجمعهذه ا عللج وأكد الوفد وشدد على أن قضاU  .ل

نة  ية لم تكن في قلب ا للجا ية العامة لتنم ية التي أWطتها ا بو وأنه لا يمكن رفض الولاية المو¾ة نحو ا ية بمعايير الو لجمعا نم ي لتن لمع
نة   .للج

تخابه .54 نأت الريس على تجديد ا بين صوته إلى أصوات الوفود الأخرى التي شكرت الأمانة و نوضم وفد ا ه وخص  .ئلفل
سس غري، على  تور فرا شكر المدير العام، ا3 نالوفد  ك يا في ل نفذ حا يمة لإضافة إلى العمل ا لتقريره اðي قدم معلومات  لم ق

يانين ال* .هذا الصدد ناء على ا بوقال إنه  توالي، لآين أدلى بهما كل من اÅموعة الب ية على ا ليوية ومجموعة جدول أعمال ا نم لتسـ
نة  توى العمل اðي تقدمه أمعلى للجفإنه يود لو أطلع المدير العام ا محيعة و نحو طب نظمات ا3وية الأخرى على ا بو  لانة الو ل للم ي

ية 12المذكور في الفقرة  تو سب ا تقرير و ص من ا ل ح ية40ل تنم الفرصة لطلب . لتنم من جدول أعمال ا يغوقال الوفد إنه يود أن 
ية يذ جدول أعمال ا ية  يح حول  نمتو لتض نف تيف يع ا3ول الأعضاء على تقاسم المعلومات ح .ك ول قوانين جموفي هذا الصدد، حث 

ية الفكرية  نةلملكولوائح وممارسات ا سـية  حب ياWت التي تعدها الأمانةن هود التي  .سـتب عن طريق الإجابة على � لجوأقر الوفد 
ياWت، سوى  هم بوضوح المغزى من وراء � ياWت المذكورة وقال إن ا3ول الأعضاء لا  ببذلتها الأمانة في إعداد � تف تب سـت سـ

سبتبادل المعلومات ثلى و ح وبادل الممارسات ا لم بب .ت ية، خاصة  اðيلسوقال إن هذا هو تحديدا ا نا ب�ان ا م حث ا ل ل
تجارية توفير ويقة معلومات  ية بقانون العلامات ا نة ا3ائمة ا سابقة  بين، على أن تطلب إلى الأمانة خلال ا3ورة ا ثا ل ن للج ل لمعلفل

ية تعميم جدول أعمال ا ية حول  تا لفي دورتها ا كيف ل ئةتنمية، خاصة ل ية بقانون لفا نة ا3ائمة ا تعلقة  ن ء، في الأعمال ا للج لمعلم
ية نا شأن قانون وممارسات ال�ذج ا تجارية  عالعلامات ا لص ب يدا إلى حد و .ل ياWت  تخدام � ي� يعد ا مفقال الوفد إنه  ب تب سـسـ

يه على إنه  نظر إ بغي أن  لما، ولكن لا يمكن ولا  ي ثالني ية للمتطل  موضوعيمتا لتنمبات الخاصة للمجموعة ء من جدول أعمال ا
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ياسات العامة والمK العام سـشأن وضع القواعد والمعايير ومواطن المرونة وا يات وأشار الوفد  .لب تو صإلى ا  21 و17 و15ل
بو 22و شطة وضع القواعد والمعايير في الو ية التي تخص أ ناصر الأسا يالتي وفرت ا ن سـ يح .لع صوص  بخاضثم طلب الوفد تو

شروع تعزيز) هـ (23الفقرة  سات قدرات محول  ية مجال في سالمؤ يد من كل على الفكرية لملكا يمي ودون الوطني لصعا  قلالإ
يمي ساعدة المحددة التي توفرها  .قلوالإ بت الحصول على معلومات حول ا ب�ان التي  بين كانت من بين ا لموأشار إلى أن ا طل ل لفل

يا ل�ول الأعضاء وا ية الفكرية لالأمانة حا ية في مجال ا ية فô يخص تعزيز قدراتها المؤ ية ودون الإ لملكÅموعات الإ سـ يم سيم قل قل
ئت هذه الأدوات  نشويف أ ت119الفقرة بمقتضى ك نة اðي ا ُ من تقرير ا ع يةللج با سة ا حمد خلال ا لص وقال إن رد الأمانة  .لجل

هر في الفقرة  ساؤل كما  ظعلى ا تقرير للأسف 125لت سأS على نحو كافخفقأل من نفس ا ٍ في معالجة هذه ا تالي طلب  .لم لو
Sسأ يح والإرشاد حول هذه ا تو تقديم ا شكورا  تفضل  لمالوفد إلى المدير العام أن  ض ل ب م يد على  .ي تأ ته قائلا إنه يود ا تتم  كوا ل كلم خ

شاريع والبرامج خاصة تجدات حول ا يف  ثات ا3ائمة في  لمضرورة إعلام ا سـ ن لمبع يذهالمزمع  تKجل هذه  في ب�ان وأقاليم اتنف 
ثات بو في  .لبعا سق مع أسلوب الو تدفق الحر للمعلومات مما  هل ا يق وبذ�  يضمن المزيد من ا يوقال إن ذ�  ت ل سـ يسـ سي لتن

بل الأعضاء يه من  تو ية وا شفا تاح وا تميز لا تعامل اðي  قا ج ف لنف ل   .يل

تقرير المدير العام ووصفه بأنه ¾د إيج .55 تان  بورحب وفد  يةكسـ يذ جدول أعمال ا لتنمابي نحو  بادرة هذه وقال إن  .تنف لما
ية  نذ ٍ تقرير �نهوفيرعن طريق ت التزام المدير العام عكستلشخصا شطة المحرزة  م واضح حول العديد من الإنجازات والأ ن

تة ية من  .ئا3ورة الفا يذ جدول أعمال ا يا حول  تقرير رفع الآمال عا نموأشار الوفد إلى أن ا ل لتل يةتنف هود الجما عخلال ا وقال إن  .لج
توازن وصحي ية فكرية عالمي  ثل في الوصول إلى نظام  ها التي  يق أهدا تمكن من  ما3ول الأعضاء  ملك ف تتمتحق ورأى الوفد أن  .ست

يع مجالات عم ية في  تعميم جدول أعمال ا تمرة  هود ا تقرير المؤلف من ثلاثة أجزاء يوفر نظرة عامة شام; حول ا جما نم ل تل للم سـ ل لج
بو بل  .يالو ناك عدة خطوات قد اتخذت من  ناك تقدما ملموسا قد أحرز في هذا اÅال وأن  تقرير أوضح أن  قوقال إن ا ه ه ل

بو من خلال إجراءات وضع  ية في عمل الو توجه نحو ا بو والمدير العام وفريقه لضمان المزيد من ا يا3ول الأعضاء في الو نم ل لتي
ية  يةلتنمقواعد ومعايير مو¾ة نحو ا بو الموضو بادرات أخرى في لجان الو علإضافة إلى  ي تقرير  .م لوأشار إلى الجزء الوارد في ا

بو، وقال إن الجزء  شطة برWمج الو ية في أ يشأن تعميم جدول أعمال ا ن نم ية وتقارير أداء البرWمج ذكرلتب ن أن ويقة البرWمج والميزا ث
ساقدمت  تعميمسأ ية  ل  ية من خهيكل شاء ج قائم علىلال نهلتنم جدول أعمال ا ية نإ يات جدول أعمال ا نم ارباطات بين تو ص لتت

نوعة ية ا بو الموضو توبرامج الو ع بو للإدارة القائمة على  .لمي تعزيز إطار الو ية المعني  شروع جدول أعمال ا يوقال إنه في إطار  ب لتنم م
شاط  تائج، أجري  نا تعراضلن تائج الحالي سـلا بة بغية توفيرلن إطار ا ية تعميم  حوقنظرة � عملل المواضع التي يمكن أن تعزز فيها 

ية للفترة  ية في البرWمج والميزا نجدول أعمال ا ية في  .2013-2012لتنم شطة جدول أعمال ا شاريع وأ نموأردف قائلا إن دمج  ن لتم
ييمإطار الإدارة القائمة على يل الرصد وا تائج  لتق ا هس لتن ية الجديدة لإعداد لا  كان مكملال بقت على لعملع
د ا ية والتي  طالميزا ن

نة شاريع التي اقترحتها ا للجا تطورات ورأى أن �رباطات بين تقارير أداء البرWمج وإطار  .لم هذه ا توأعرب الوفد عن تقديره  ل ل
ييم الواضح لطريقة  ية كان يجب أن تكون أكثر تحديدا من أجل ا يات جدول أعمال ا تائج وتو لتقالإدارة القائمة على ا نم ص لتن ل

يةوم يذ جدول أعمال ا هام البرامج في  لتنمدى إ نف يان .تس يا في بعض الأ حوقال إن مجرد توفير �رباطات قد لا يكون كا ف وفي  .ت
يات الجديدة  تائج واع
د ا ية في إطار الإدارة القائمة على ا شطة جدول أعمال ا شاريع وأ ي� يعد دمج  لعملنفس الوقت،  ن نم ن لم لت ب

شاري ية  للملإعداد الميزا ناك أي انخفاض في ن ية، كان يجب على الأمانة أن تحاول أن تضمن ألا يكون  تطورات الإيجا هع من ا ب ل
تاحة ية قال الوفدو .لمالموارد ا توى مخصصات الميزا تأكد من  ن إن من المعوقات الكبرى التي تقف في طريق محاوS ا سـ بة مل لنسـ

تعريفات الو ية هو نقص ا شطة جدول أعمال ا ليذ أ نم لتن ية لم توفر صورة  .اضحةلتنف بو للبرWمج والميزا نوأضاف أن ويقة الو ي ث
نفذة على أنها  لمواضحة للأشطة المحددة ا ية"ن شطة إنما ئأ ية إنفاق الموارد في هذه اÅالات" ن تفت الوفد إلى تعميم جدول  .كيفو لوا

تقرير ذكر أن عمل ا بو وقال إن ا تابعة للو ئات ا ية في عمل ا هأعمال ا له لل ي ل ي تئات التنم سب لمي بو نفذ  تابعة للو حنوعة ا ي بادئ مُل
ية يات جدول أعمال ا نمتو يجة .لتص تخدمة للوصول إلى هذه ا نتولكن لم يوضح ما هي المعايير ا لسـ ثال  .لم موقال الوفد إنه إذا ذكر 

سر هم أ يجعل ا يحي كان ذ�  يتو لف سـ ية،  .ض شاريع جدول أعمال ا نموتطرق الوفد إلى الجزء الخاص  بالغ أن معظم ب وأشادلتبم لا
شروعا18عددها  شاريعم  هامات المقدمة من خلال هذه ا سير على نحو ملائم وأبدى تقديره للإ لم الجارية  نه أشار إلى  .ست لكو

ناسب ها في وقت  ية  يص موارد كا تأخرة وتمنى  شاريع محددة  ناك  مأن  ل ف تخصم م وأردف قائلا إنه رغم أن هذا الجزء سلط  .ه
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ثل هذه الضوء على بعض إنجازات  ية  شة فعا نا شأن  سين  سع  ناك  ية، إلا أنه لا يزال  مشاريع جدول أعمال ا لم ق ب تح ت ه نم للم م لت
ية بارات ا نمالأعمال ومراعاة ا لتت نفاذ إلى  .ع شروع ا تعلق   ôتقرير ف يع نطاق ا ثال أنه يمكن تو يل ا لوذكر الوفد على  ي ل سـ لم بمس ب

سلط الضوء على يث  تخصصة ودعمه،  ياWت ا يقواعد ا بح لم تكار لب يا و� نولو بل مراكز دعم ا شطة التي نفذت من  ب الأ جن تك لق
تكار تعزيز � ها  هام الخاص المقدم من  بوتحديد ما هو الإ ل بلق وأضاف الوفد أنه بإلقاء نظرة سريعة على المرفق الأول في  .س

يذ معظم تو باعا عن أنه يجري العمل لفعل على  صتقرير المدير العام فقد أخذ الوفد ا ية تنفنط الخمس لتنميات جدول أعمال ا
ية، حتى  .والأربعون بة لأية تو  �ðيات، و تو هذه ا ية  شطة إضا سأS إمكاية اقتراح أ صولكن تجدر الإشارة إلى  سـ ص ل ن ن لنم ل ف

شطة جديدة شاريع أو أ يذه، من الممكن اقتراح  تفق على  شروع  ناك لفعل  نلو كان  م نفه تم تقرير، في  .م لوقال الوفد إن ا
سم ا بة لقا نا ياسات ا ب�ان في وضع ا ساعدة ا تمر في  بو  بل، يذكر أن الو نظرة عن ا سـلخاص  لم سـ ل م ي لل ستسـ لمسـتق

ية ية الفكرية الو يات ا نواسترا طيج ية الخاصة  وأشار .لملكت ية الفكرية الو يات ا ية وضع استرا نإلى أنه لم يكن واضحا  طيج لملكت كيف
ية ية إدراج قضاU جدول أعمال ا تكار و نملا لتب يذهاكيف ية الفكرية في  .تنف في  هدف يجب ألا يكون دمج ا لملكوقال إن ا ل

ياسات وأولوUت  توافقة مع  ية فكرية  ياسات  ية ولكن يجب أن يكون التركيز على وضع  ية الو سـياسات ا سـ ن نم مسـ ملك ط لت
ية ية الو نا طنم  .لت

ية الوارد في .56 يذ جدول أعمال ا لتنموشكر وفد مصر المدير العام على تقريره حول   وأشار الوفد CDIP/7/2ث الويقة تنف
ية في  بو لجدول أعمال ا ية تعميم أمانة الو نة  يغ ا بادرته الخاصة  ناء على  ثاني للمدير العام  تقرير ا نمإلى أنه ا ي بك للج بل ب ل لتل يف لتم

شطتها تقرير  .نأ ها وهو جاء بمعزللوأضاف أن ا نة  ية العامة  نفس عن شرط الولاية التي أWطتها ا للج ييم رصد"لجمع شة تقو نا قو  م
يات جميع تنفيذ عن تقرير ووضع تو صا تمدة، ل يقا لمعا يق عليها يجب الغرض، لهذا تحقو بو هيئات مع لتنسـا ية يالو  ".لمعنا

ية العامة الصادر في تمبرلجمعواسترسل الوفد قائلا إن ذ� كان قرار ا هد  رحب الوفدولكن. 2007 سب  هام المدير العام  كج بإ س
بوإضافي من الأمانة يع ية في الو توجه نحو ا يكس �لتزام  نم تقرير  .لتل بع نفس منهج ا لومضى يقول إن تقرير المدير العام ا ت

سة في أبريل  ية . 2010مالأول اðي قدمه خلال ا3ورة الخا شان  تقرير رؤية المدير العام  كيفوقال إنه في الجزء الأول، قدم ا ب ل
شطة ا ية في برامج وأ نتعميم جدول أعمال ا بو الأخرىلتنم ئات الو بو وفي عمل  يلو ي ثاني قدم عرضا للحقائق  .هي لوفي الجزء ا

بل ثالث نظرة المدير العام عن ا ية وأخيرا قدم في الجزء ا شاريع جدول أعمال ا لمسـتقحول  ل نم توى على مرفقين . لتم حكما ا
سمبر  بارا من نهاية د يات ا تو يذ ا  Sيمزودين بجدول شامل حول حا ت ص عل تمدتها  ونظرة ش2010تنف شاريع التي ا عام; عن ا لم

نة ية ووفد البرازيل سم  .للجا ب�ان الأفر يا سم مجموعة ا نوب أفر يانين ال*ين أدلى بهما كل من وفد  يقوأيد وفد مصر ا يق لج لب
ية  تا بع ا نقاط ا ية، وسلط الضوء على ا لمجموعة جدول أعمال ا ل سـ ل لنم تقريربشأنلت نقاط، رحب الوف .ل ا بل ذكر ا لولكن  د لتزام ق

ية نقطة، و .لتنمالمدير العام بجدول أعمال ا بو لبخصوص ا ية وبرامج الو يات جدول أعمال ا يرحب الوفد لارباطات بين تو نم ص لتت
ية المعدS لعام  نوعة الواردة في ويقة البرWمج والميزا نا ث  في تقرير ورد لإضافة إلى الأجزاء الواردة في إطار كل برWمج 2009لمت

يةبشأن، 2009-2008برWمج للفترة أداء ال يذ جدول أعمال ا هام في  لتنم الإ نف نه .تس تائج والأداء رأى لكو لن أن مؤشرات ا
نب  ثيرا من نهج أكثر تركيزا،  يد  توقع  تجا ك يلم يذ جدول أعمال مباشرة أكثر ويؤسس علاقة ةواسعال اÅموعاتستسـتف بتنف 

ية يدا إلى حد توأضاف أن �رباطات بين كل برWمج وت .لتنما ية على وجه الخصوص لم تذهب  يات جدول أعمال ا بعو نم لتص
يذ هذ ية  يح  نفتو تيف ك ياتهض تو ص ا توسط على  .ل ية للأجل ا تقرير إلى الخطة �سترا شير ا ي�  يا، أشار الوفد إلى أنه  لمو� يج ل ي تن ب

ية تضعأنها  يات جدول أعمال ا ية وسعى إلى دمج تو بيرا على ا نم تركيزا  ص ت نم تك لت ية45بالغ عددها لال بو، أشار ص تو ي في عمل الو
يقات حول  تمدها ا3ول الأعضاء والعديد من ا3ول الأعضاء أدلى  توسط لم  ية للأجل ا تعلالوفد إلى أن الخطة �سترا لم بيج تعت

شير إلى  توسط  ية للأجل ا تالخطة �سترا لم ية عدم كفاية التركيزتيج ثا، ذكر الوفد أن .لتنمعلى ا يع ل�ول تشجناك ه لو�
ية تحت الإطار الكلي الأعضاء عن طريق شطة جدول أعمال ا شاريع وأ بة  ية  ية الجديدة لوضع الميزا نم اع
د ا ن لم سـ ن لتلعمل لن

ية بو للبرWمج والميزا ن3ورة الو يق ،ي ية القادمة للفترة  لعمليةاتطب وتطلع الوفد إلى  يقي في دورة البرWمج والميزا نفي الوقت ا لحق
تقرير والتي ورد فيها 25 إلى الفقرة  الوفدأشارو .2012-2013 ية تقدر ل من ا ليص إجمالي موارد ما يون 22 بنحوتخص مل 

بلغ يح حول هذا ا تو لمفرانك سوسري وطلب المزيد من ا ض ل نظر  .ي نفع لأن ا3ول الأعضاء  يكون عظيم ا ستوقال إن ذ�  ل سـ
يع ا ية على مدار الأسا ية البرWمج والميزا بقربا في  ن عمل توفر المعلومات في أقرب وقت .لقادمةي  .توأعرب الوفد عن أمU أن 
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يث رابعا،  ها،  حناول الوفد نقطة ويقة الص; بما  قبل ث ية من أن  قالت لتنمإنه يود أن يؤكد على ما ذكرته مجموعة جدول أعمال ا
بات نظمة ويس من خلال تر ية العادية  ية يجب أن يمول من الميزا يجدول أعمال ا تل للم ن ية ويود أن يؤكد أيضا لتنم ية إضا ف ميزا ن

شكل  تعلق"يعلى ضرورة وجود تعريف شفاف لما  مشاطا  يةان بو" لتنم  سا، أشار الوفد  .يداخل الو  إلى إشارة خاصةمخا
شطة الواردة في الفقرة  تقرير، 12نالأ ية الأخرىتوالتي ل من ا نظمات ا3وية الحكو تعاون مع ا متعلق  ل لم تعاون  .ل بورحب الوفد 

شطة وعن  يح حول هذه الأ تو يد توفير المزيد من ا نه قال إن من ا تحدة و نظومة الأمم ا تابعة  بو مع الوكالات ا نالو ض ل لم لم ل لمفي لك
ية التي تقدÊا الأمانة إلى هذه الوكالات هامات الموضو عالإ سترشدوقال إنه يجب ضمان أن .س شات ت  نا بو في ا شاركة الو ق  لم ي م

تمرة في المح ناخ ولمسـوالمفاوضات ا ثل تغير ا ية  تحدUت العا لمافل الأخرى حول ا لم  إلى غير ذ�،الصحة والغذاء والأمن مل
بل ا3ول الأعضاء، أو لم يتم ، عليها ا3ول الأعضاءاتفقتلولاية التي  ناقش فيها هذه القضاU من  ق وفي الحالات التي لم  ت

شأنها،  توصل إلى إجماع  با نظمة أيعد منل بة  بكر  للم ا سـ ها حول هذه القضاUلنلم ها من تلقاء  سن تحدد مو سادسا،  .نفقف
يع الأمانة كما ورد في الفقرة  ية 28بتشجرحب الوفد  ية  يات الو ساعدتها ل�ول الأعضاء في وضع �سترا للملك و ن يج طم ت

ي ية الو شأن ا ياساتها العامة  ية الفكرية إدراجا كاملا في  ها على أن تدرج ا نالفكرية و نم ب طسـ لت لملك ن .ةتشجيع أشار إلى أن ه لكو
سترشد أيضا ا بكيفلأمانة يجب أن  يه ت ية الفكرية هجية تو لملكياسات ا ية الأولى في ذه سـ تو يه ا سب تو ية،  صنحو ا ل ح جنم لت

نص على أنه  ية والتي  تجدول أعمال ا ية بعدة ميزات ومنها أنها مو¾ة "لتنم ساعدة ا بو في مجال ا شطة الو تميز أ نيجب أن  لم ي لتقن ت
ي ب�ان لتنمنحو ا ية وا نا ب�ان ا ياجات الخاصة  بار الأولوUت و� لة وقائمة على الطلب وشفافة وهي تأخذ بعين � ل ل ت مت ح ع

ية المدركة في ا3ول الأعضاء توUت ا تلف  نمالأقل نموا على وجه الخصوص فضلا عن  سـ لتمخ سابعا، أشار الوفد إلى الفقرة  ".م
يا29 بادئ �سترشادية  تقرير وا للح من ا لم ساءS، وقال إنه يود أن ل ية وا شفا لمدية وا يقاته فل سابقة بخصوص الإشارة تعليكرر  لا

تقرير ذكر  نقص ا توسط في هذا الصدد ورأى أنه  ية للأجل ا لإلى الخطة �سترا ي لم ية أكثر مرجعتيج ثل في همأ  و�ئق لمتموهو ا
بو والتي صدقت عليها ا3ول الأعضاء  ية الخاصة لو يالبرWمج والميزا لإجماعن. 

نأت الريس على تجديد  .57 هورية كورU الكلمة للمرة الأولى وضم صوته إلى أصوات الوفود الأخرى التي  ئوأخذ وفد  هجم
تخابه ية. نا يذ جدول أعمال ا تقرير حول  يع الو�ئق، خاصة ا نمكما شكر المدير العام والأمانة على إعداد  ل لتجم وأشار الوفد  .تنف

ند  يوية في جدول الأعما7لبإلى ا ند سم اÅموعة الآ يقات التي أدلى بها سابقا وفد ا سـل الحالي وأكد على بعض ا ه لتعل وقال  .ل
شاريع بدت وكأنها ن منرغمإنه على ال ُ أن معظم ا تقرير أن بعض لم يا، ولكن يذكر ا لفذت كما يجب وحققت تقدما موضو ع

ثا يل ا ها، على  تخلفة عن الجدول الزمني اhطط  شاريع  لما س بلم ل ية الفكرية وتوسـيم م شروع حول ا نون  شروع ا لملكل ا م لمعلم
ب�ان الأقل نموا ية وا نا ب�ان ا تطوير الأعمال في ا تجات  لا ل ل ل من هدف الأساسي كان  .لم بارا 3لوقال الوفد إن ا عت ب�ان ولكن ا

سمبر  شروع في ب�ين فقط2010يمن د نون  .لم نفذ ا شروع ا ثالا آخر وهو ا لمعوضرب الوفد  لم  في الكفاءات تكوين"م
تعمال يات الملائمة سـا يل فريق الخبراء الوطني ".لتقنا شروع بعد في المرح; الأولى وهي  تشكبعد عام كامل، لم يدخل ا  .لم

يدة بب فيها الوضع ا3اخلي ل�ول الأعضاء ا ثل تK التي  هومة  تأخيرات  تفوأضاف الوفد أن بعض ا س م سـمف لمت ولكن معظم  .ل
بب نقص  تأخيرات كانت  بسا بدءل تقدم المحرز في إ الوفد وقال .للالموارد اللازمة  لنه يود أن يطلب من الأمانة التركيز على ا

ناسب ية في وقت  يص الموارد الكا شروعات و ميع ا ف تخص يد أيضا أن  .لمجم  ي الأمانة ومدير كل منطلبيلمفوقال إنه من ا
شاريع تعاون ا3ول الأعضاء  تميز لقدرة والخبرة على دالتيلما شروع معينت  يذ  معم  شاريع  .نفت لموذكر الوفد أنه قدم بعض ا

Uهورية كور نفذه  ية اðي  شروع جدول أعمال ا بيهة  جما تش لتنم بم تعاون  .ل نظمة ا تعاون مع  نفذة  شاريع ا لوقال إن من هذه ا ل لم ملم
شروع  هادئ  يط ا يا وا تصادي لآ م� ل لمحق شروع ال" قرية واحدة وعلامة واحدة"سـ يه جدا  بموهو  توسـيمشب بو  للو وأضاف  .ي

ية تدعى  نظمة غير حكو تعاون مع  مالوفد أنه  م ية"ي نظمة ا3وية للإغاثة وا نما ل يات بشأن" لتلم توفير  شروع  ن  تقل ب�ان ملائمةم لل 
شروعين في عام  .الأقل نموا نذ بدء ا بو، وأضاف أنه  يات الملائمة الخاص لو شروع توفير ا يه  لموقال إنه  تق مبم يب ن  وهما 2009لش

ب�ان الأقل نموا، وقال الوفد إنهيسـ ية وا نا ب�ان ا ساعدة من العديد من ا بات هائ;  بيرا و لبان اه
ما  ل ل للم طل ك تخلصمتقط  سـ ا
تعاون الويق  يد وا ثأن العمل يدا  ل شاركين بينب يع ا لم  شروعينكاW جم ناصر الضرورية لإنجاح هذين ا لممن ا وأكد الوفد على  .لع

يذهمل بجدول أعمالالتزامه الكا ية و تنف ا شة القضاU الكبرى بطريقة قائمة على لتنم نا تمرار  نة على ا ق على نحو فعال وحث ا مللج سـ
شاور  ية من ا3ورةنتائج  الوصول إلى وأن تحاوللتا  .بإيجا
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يع الو�ئق .58 تخابه والمدير العام على تقريره كما أشاد لأمانة لإعدادها  يا الريس على تجديد ا با نأ وفد إ جمو ن ن سـ لتفت وا. ئه
نقصه معلومات هامة وذكر منها  توى هذه الويقة كان  يالوفد إلى تقرير المدير العام وأشار إلى أن  ث ن أ وهي نقاط محددة،مح

يل تكلفة  نقصه  تلفة؛ و شاريع ا يات وا تو يس على نحو كاف تطور ا تواريخ الضرورية لكي  ياWت وا تقرير تعوزه ا تفصا ي h لم ص ل ل ب ٍل يق ل
ث شاريع المطروحة حد يا ية . الم تكلفة ا ية كما ذكر الوفد في محافل أخرى، ا تكلفة ا هم جدا معرفة ا يلوقال إن من ا ل يل تفصل لتفص ل لم

شاريع يع ا ية  ية وكفاءة وفعا تكلفة ا تمكن ا3ول الأعضاء من معرفة ا ية لكي  لمتعد أمرا في غاية الأ جم ل لحق ل يقهم لم أضاف أنه و. ت
شاريع  لمتوفر معلومات محددة أيضا في قائمة ا تخدام واضحة عنتعطي ل�ول الأعضاء فكرة ت ية ا شطة و ية تمويل الأ سـ  يفن كيف ك

ية وهذه الأموال ثال، لم تحدد الويقة. نهذه الميزا يل ا ثعلى  لم ية، تكلفة أو )6 (9 الصفحة CDIP/7/2 بس با سخة الإ ن، ا سـ لن
نعقدة بو يجب على ا3ول الأ. لمأصل تمويل المؤتمرات ا بل الو تمويل من  يإذا كان ا ق همت بكم تعرفعضاء أن ل ومن القضاU . سأ

يارهم ية ا سأS الخبراء و باني  تالأخرى التي تهم الوفد الأ م خسـ تمرار في . يفك بب الحاجة إلى � سـوسأل الوفد عن  يفس  ظتو
تدرك الوفد قائلا إنه يرحب  هم لكي يؤدوها؟ وا تعاقد  هام التي يتم ا سـالخبراء وما هي ا معل توجهلم تقرير المد الكليل ير العام ل 

ية هذه أوأشار إلى  تقدم المحرز وفعا تكلفة وا ناك فجوات لم تعط فكرة واضحة عن ا بذول في إعداده، ولكن  هد ا لنه يقر  ل ل ه لم لج
شاريع نة أن تكون حذرة . لما نوات وقال إن على ا بة لعدة  ية  للجوأكد الوفد أن ا3ول الأعضاء عانت من أوقات ما سـ صع  جدال

ندما  تبهة وحريصة  عو بلتمويللايتعلق الأمر بإنفاق الأموال ومن نظمةق من  يف الخبراء . لم ا تو تعلقة  نقطة ا ظوأكد على ا ب لم ل
بدو تمرة على ما  يين بصورة  يالخار مسـ يام بهذه الأعمال،ج بو  ناك خبراء في الو للق وساءل الوفد عما إذا لم يكن  ي ه تتم الوفد . ت خوا

تقد يعته قائلا إنه  سن  أن المدير ، رغم كل شيء،كلم بة وأعرب عن أمU أن يرى ا بو قد بذلوا ¾ودا  تحالعام وموظفي الو ي لي ط
تقرير القادم  .لالمطلوب في ا

يادته  .59 ته في  تخابه وجدد  نأ الريس على إعادة ا ية الكلمة للمرة الأولى و تحدة الأمر قوناول وفد الولاUت ا ثق ئ نيك ه لم ت
يدة يذ جدول أعمال وعبر الوفد عن تقديره للمدير العام والأ. للجنة شـالر ثاني المعلق الخاص  تقرير ا تنفمانة العامة لإعدادهما ا ل بل

ية ها الطويل بدور . لتنما تداد معظم �ر بو على ا يام الو ية، وأنه مع  بة  ية الفكرية Êمة  تبرت ا يخوذكر أنه طالما ا م ق يلملك نم سـ للتع لن ُ
يق  ية الفكرية  تخدام نظام ا ساعدة ا3ول على ا تحقمحوري في  للملك سـ تقرم ها، فإن ا لصا تمرار جدول أعمال يلح سـر القائم يوضح ا

بو بهذا الجانب  ية، وهو بذ� يعمق من التزام الو ها أداة  ية الفكرية بو ية في إعادة التركيز على ا3ور الأساسي  يا نم تنم للت صفل للملك
نظمة هم من عمل ا لما يق تقدم . لم نة في  تمرار ا تقرير قد أوضح ا تحقولاحظ الوفد أن ا للج ية العامة سـل نذ اع
د ا لجمعملحوظ  م

نة  توبر  شائها في أ سـإ ك نا . 2007ن نوات حتى رأ يولم تكد تمر ثلاث  يذ، 19سـ يد ا ية  شروعا �بعا لجدول أعمال ا نف  تق لم لتنم
يون فرنك سوسري22بتمويل يصل إلى قرابة  ي  ياجات ا3ول الأعضاء فقد ذكر . مل شروعات ا بت العديد من ا توقد  حل لم

تقرير على  ية الرائدة قد أولتها ا3ول الأعضاء لا ية الفكرية الو يات ا شاء أكاد شروعات الخاصة بإ ثال أن ا نيل ا يم ن لم طس لملك لمب
بات في  يات، وقد جاءت هذه ا ثل هذه الأكاد ساعدتها في إقامة  بو  شر ب� دعم الو تمس أحد  يث ا لطلاه
ما خاصا،  يم لم ي مبح ع ل

ن سمبر من ا هري مايو ود سـالفترة ما بين  لي يةش تقدم الجماعي لإنجاز . ضة الما ية بأن ا نة الما لواسترجع الوفد ما ذكره في ا ض لسـ
ية من المدير العام. على ا3ول الأعضاء أن تفخر به تا تقارير ا سلم ا ته لإعراب عن تطلعه إلى  تتم الوفد  لوا ل ل ت كلم  . خ

يابة  .60 يان اðي تقدم به وفد البرازيل  يا اتفاقه مع ا نوأبدى وفد إندو ب لسـ ند ني ية، ووفد ا هعن مجموعة جدول أعمال ا لنم لت
يا سـيابة عن مجموعة ب�ان آ يات جدول . ن يذ تو تقرير الخاص  شكر إلى المدير العام والأمانة العامة لإعدادهما ا صوتقدم  ت ل نفل ب

نه الويقة  ية اðي  ثأعمال ا تضم تنم يقات الخاصة . CDIP/7/2لت بعض ا تقدم  ته في ا بوأعرب الوفد عن ر تعل ب ل لب تنفيذ جدول غ
ية بيرا يواجه كل من . لتنمأعمال ا  Uثابة تحد بو  نظمة الو شطة  يع أ ية على  كفأورد أولا شعوره بأن تعميم جدول أعمال ا بم ي ن جم منم لت

شارة . ا3ول الأعضاء والأمانة العامة على حد سواء ية على ا يق جدول أعمال ا بة  تفكان من الضروري أن تعمل  نم سـ سشع لت تن
ية بها وطريقة دمجه في عمل ا3ول الأعضاء  يذ جدول أعمال ا شأن الطريقة التي يجب  يق توقعاتها  نمتظام لضمان  ب لتن نف تتحق

بو يل إلى . يالو تفا تمس الوفد من الأمانة إضافة المزيد من ا يا ا صو� ل يع 1رفق الملن يذ  تعلق بوضع  تقرير المذكور ا جم من ا لم تنفل
هر بارا من  ية ا يات جدول أعمال ا شتو ت نم عص سمبر لت يدة من البرامج 2010ي د تضمن ا3ول الأعضاء ا يث  لمسـتف،  ي إذا وبح
ييم دوري للبرامج التي نفذتها . كانت البرامج هذه لا تزال قائمة أم أنها انتهت تاج إلى إجراء  بو  تقوأضاف الوفد أن أمانة الو تح ي
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ب ية إدراك الأثر ا ية  يات جدول أعمال ا يذ تو لمشكل عام في إطار  بغ نم ص لتب يةتنف نا ب�ان ا ماشر للبرWمج على ا ل وارتأى الوفد . ل
ية الجديدة تطورا محمودا ية الميزا بني  بو مع  ته في عمل الو ية وأ شروعات جدول أعمال ا نأن دمج  عمل ي شط تنم ن لت نه كان يود . م لكو

بو العادية بدلا من أن تأتي ية الو ية من ميزا يذ جدول أعمال ا تمويل الموجه إلى  يأن يأتي ا ن لتنم تنف يةل . ن الأموال من خارج الميزا
تخدام الأموال اhصصة لبرامج جدول أعمال  بو المعلومات مع ا3ول الأعضاء بخصوص ا شاطرة الو سـواقترح الوفد ضرورة  ي م

ية بو، وأنه من خلال . لتنما تقارير لمن صميم عمل الو يق وإجراءات الرصد وإعداد ا ية ا ته بإقراره بأن آ تتم الوفد  يوا ل سـ ل لتنكلم خ
يةهذ يذ جدول أعمال ا تمكن ا3ول الأعضاء من ضمان نجاح  ية فقط  نمه الآ لتل تنف ية والإجراءات . ت لوأضاف الوفد أن هذه الآ

ئات  ها على جل ا سحب  ية الفكرية ومن الضروري أن  ية وا نة ا تصاص  ثلاثة لا يواحدة من الأركان ا ن نم لج لهل ُتط يق لملك بخ ي لت
نة ا3 بو بما في ذ� ا تصة في الو للجا ي hبو  . يائمة للو

يد .61 شكل جلي قدر العمل اðي تم داخل . لمفوشكر وفد النرويج المدير العام على تقريره الإعلامي ا تقرير  بفقد بين ا ل
شطتها ية في أ بو من أجل ضمان تعميم جدول أعمال ا نالو نم وأعرب الوفد عن سروره إذ وقف على إنجازات محددة . لتي

سـQ أوضحت الويقة ثشروعات  ح ية وذك. للم تعلقة  سائل ا نمر أن ا لم تعلقةلتلم ية الفكرية تظل تقع على رأس أولوUت لما لملك 
بو ياتها  يالوفد، ولكن في الوقت ذاته من الضروري تأمين الو ية وإنجاز  توفير خدماتها العا تفرغ  يث  بة  نا عملالموارد ا لم ل ت بح سـ لم

ية شروع. لتنظيما ية الفكريةلموقال الوفد إنه لمن الواضح أن العديد من ا ية وا نة ا يس  نذ تأ لملكات الموسعة قد انطلقت  س نمم . لتلج
بة إلى  ية التي من الممكن رصدها  نواتج الإيجا همة وا تائج ا تابعة ا بو  سـورأى ضرورة توافر الكفاءات اللازمة في الو ب ل ن لم ني لل لم

يذ يد ا شروعات التي لا تزال  نفا تق بع . للم نجاح من خلال  ثير من ا تفقد تحقق ا تلك يدةل تائج ا لجسار ا ن تقد . لم عوعلى هذا، ا
نة، كما رحب الوفد بإعلان المدير العام  سترشد به ا شطة لكي  شروعات والأ ييم Wجز  للجالوفد أنه من الضروري إتمام  ت ن للم تق

ية الفكرية ية وا نة ا ييم على  ييم وعرض هذا ا تم; إلى  شروعات ا لملكخضوع ا تق نمتق لتلج ل  . لمكلم

يةشكر وفد الصين المدو .62 يات جدول أعمال ا يذ تو تقرير وعلى  نمير العام والأمانة على إعدادهما الو�ئق وا ص لتل . تنف
ية يذ جدول أعمال ا يلا كاملا  يا و تقرير اðي أعده المدير العام قدم وصفا وا تقاده بأن ا نموأعرب الوفد عن ا تحل ل لتع نف . لتف

يلاتها من ا3ول الأخرى بو صفوأعرب الوفد عن سرور الصين  ية بأن رأت إحراز كمث نا مها من ا3ول ا تائج 19ل شروعا  لن  م
يق وإجراءات الرصد . محددة وملموسة ية ا ية من خلال آ تو بادئ ا ياق ذكر الوفد أنه مع توافر ا سـوفي هذا ا ل جيه ل لم نسـ لتل

بق  ôيل ف تائج محددة كما  تلفة بترجمتها إلى  يات ا تو تع ا تقارير سوف  سـوإعداد ا ن h ص ل تم قل ية وقد كان هذا. ت هذه الآ تقدم ثمرة  ل ا لل
بو وا3ول الأعضاء بها هود التي بذلتها الو يو ها مع . للج بل في تعزيز  بو في ا تمرار الو يقوأعرب الوفد عن أمU في ا سـتق نسـ تلم ي سـ

ية يذ جدول أعمال ا ية  يين موارد كا يص و يطي، مع  نما3ول الأعضاء وتقوية دورها ا تع تخص لتتخط نف لتف  . ل

ند عن دعم .63 يةلهوعبر وفد ا يابة عن جدول أعمال ا يان اðي أدلى به وفد البرازيل اðي تحدث  نمه  ن لتب وشارك مجموعة . لل
ية في العديد من  يذ جدول أعمال ا بة  تحقق بداية  يانهما  ية فô أورداه في  يا ومجموعة جدول أعمال ا نمب�ان آ ي ب ب نم تسـ لت لتنفل ط

يقات . اÅالات ته في ذكر بعض ا تعلوأعرب الوفد عن ر لب يقات غ سابقين، وهي ا يانين ا يل في ا ية دون تكرار ما  تعلالإضا ل لب ل ق ف
تبر  ية، آملا بألا  يذ جدول أعمال ا ناء في تعزيز  شكل  هم  تعالتي يأمل أن  نم ب لتب نف تس هود التي بذلت تقليلت ُ من شأن أي من ا لج

بو ند أنه فكما أورد. يإلى الآن من جانب كل من المدير العام وفريقه وا3ول الأعضاء في الو لهت العديد من الوفود ذكر وفد ا
ية وتقرير أداء البرWمج، فقد  يقة البرWمج والميزا ية وو نعلى الرغم من ترحاب ا3ول الأعضاء لعلاقة بين جدول أعمال ا ث لتنم

ناسب تمويل ا بادرة قتراح برامج محددة ذات توجه إنمائي ومغطاة  هم تجاوز هذه الص; إلى ا لمكان من ا للم وذكر الوفد أن . لم
ناء على اقتراح من الوفد بادرة مطروحة  ناء على  تكار جاء  يا ودعم � نولو شاء مراكز ا بإ ب ب من ج فقد كان من المقترح أن . لتك

ب�ان الأقل نموا"تعمل هذه المراكز على  ية وا نا ب�ان ا تكار في ا لتعزيز الإبداع و� ل ل ية" مب نمسب توجيهات جدول أعمال ا . لتح
ئت فيها لا تزال غير واضحة إلى الآنولكن مدى  ب�ان التي أ بة  هاÊا  شيق هذه المراكز هذا الغرض ومدى إ س نتحق لل ثم . لنسـ

تدعيم  بو  يان الخطوات الملموسة التي اتخذتها الو هذا الأمر من خلال  تمس الوفد بعد ذ� من الأمانة العامة إيضا(ا  لا ي ب ل ل
ية و ية ا ية الو ية ا لعلمتطوير ا ن ت طب تح لل سـQ ورد في ن ية  نولو حا ج ية لتك تو صا ساعدة في إعداد 11ل ية اللم، و يات و نسترا طيج ت

ية  تو ية الفكرية وفقا  بة في مجال ا صنا لل لملكسـ ية الفكرية ذات توجه .  من جدول الأعمال4م للملكوأضاف الوفد أن تعزيز ثقافة 
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ية جزء بارات الإنما ئإنمائي لأمر ضروري، وجعل � تجزأ من عمل كلاعت نظر إليها ي لا  تخصصة،  بو ا ئات الو ئة من  يُ  لم ي ي هي ه
بارها جزء بو من الرؤية �جوهرUا عت نظمة الو ية  يسترا لم سابق لم . تيج يوم ا لوأضاف الوفد أنه كما ذكرت بعض الوفود في ا ل

ية أمام  نا شأن الرسوم وال�ذج ا عيحظ �قتراح المقدم مؤخرا بخصوص وضع القواعد والمعايير  لص ية ا3ائمة للجنةاب  بقانون لمعنا
تجارية العلامات ية وال�ذج والرسوم لا نا عا ياWت لص ية  لبوا يات جدول أعمال ا يد تو تأ ية  نمالجغرا ص ي لتب .  القواعد والمعاييربشأنف

شأن ية في هذا ا ية ضطرارها ال
س إصدار ويقة إعلا نا شعر ا3ول ا بب  لوهذا ا ث ل مت م س وعبر الوفد عن أمU في التزام  .لل
نود اÅموعة ء من جدول أعمال م شكل ذاتي  بو ولجانها  تصة في الو ئات ا يع ا بببادرات وضع القواعد والمعايير داخل  ب ي h ي لهجم

ها تقارير عن هذا �لتزام شأن وضع القواعد والمعايير، مع تقد ية  يما ب بو . لتنم ية بمعايير الو نة ا يوأضاف الوفد أن رفض ا ن لمعللج
تكاسة مؤسفةللقرار اðي اتخذته ا نة كان من و¾ة نظره ا بعد الإنمائي في عمل ا نية العامة بخصوص تضمين ا للج ل وقال إن . لجمع
ية الفكرية وعن عنهذا الرفض إنما يعبر  تعلقة  يدية ا ية ا يير ا بعض عن  ناع من جانب ا لملك الإصرار على � لم تقل لعقل تغ ل لت م

يع�عتراف بأن نظور إنمائيتة طب أي نواتج حتى وإن كانت ذات  ها تأثير من  مية  ل ية . قن تو صوأضاف الوفد أن ا  من 27ل
ية  يا المعلومات و�تصالات  نولو ية الفكرية في  تعلقة  سير الجوانب ا بو لفعل  ية تطالب الو بغجدول أعمال ا لم ي ي جنم تك لملك بت لت

نمو و ليق ا تحديد تحق بو  ية، بل وخصت الو با ي يات التنم ية الفكمتعلقةتيجسترا يا لملك  نولو تخدام  جرية تعمل على ا تك سـ
ية ثقا ية وا 
تصادية و�ج ية � فالمعلومات و�تصالات في مجال ا لق ع نظر إلى . لتنم بة في ا لوأردف أنه على الرغم من توافر الر غ

بدو تواجه هذه الر  ôية الفكرية، فف ية وا نة ا يات من خلال  تو يذ هذه ا ية محددة  يشروعات إنما نم لج ص ل لملكئ لتنف ت نفور من لم ببة  غ
بو ية بمعايير الو نة ا بة  تصة كما هو الحال  بو ا يات لفعل من خلال لجان الو تو يتعميم هذه ا ن للج سـ h ي ص لمعل وأعرب الوفد . لن

ية العامة اðي يع ية وقرار ا تعلôت جدول أعمال ا تداء  لجمععن تطلعه إلى � نم لتب نة، وق تصاص ا للجكس ا أخذ الصلات خ
ناصر  عالويقة بين  يةث يا �تصالات والمعلومات وا نولو تعلقة  ية الفكرية ا نما لتلم ج تك باربلملك ية عت في � نة ا ن، وذ� بعدول ا لمعللج

بق ذكره بو عن قرارها على غرار ما  سـلمعايير في الو ية . ي تضمين جدول أعمال ا ية  توافر الإرادة الجما نموأضاف أنه إن لم  ل ع لتت
ئات ال تصرا على لهيلفعل في العمل الجوهري  ية  شعر لقلق إزاء بقاء جدول أعمال ا نوعة، فإن الوفد  تصة ا بو ا مقو نم ي ت h لتي لم

ية الفكرية ية وا نة ا تابعة  تخصصة المحدودة ا شروعات ا لملكعدد من ا نم للج ل لتلم ب�ان . لم لورأى الوفد أن هذا لن يكون في صالح ا
ية أو الأقل نموا على حد سواء نا ما تاما شكر الوفد الم. ل يذ خو شجع  شامل وا تعراضه ا لتنفدير العام مرة أخرى على ا لم ل سـ

سار تمر على هذا ا تقدم ا ية وأعرب عن تطلعه إلى ا لمجدول أعمال ا ل لمسـنم  . لت

 منها على وجه 8 ذكر أن الفقرة CDIP/7/2ثوشكر وفد فنزويلا المدير العام على تقريره وفي إشارة إلى ويقة  .64
يق ت ية ا نص على أن آ سـالخصوص  ل ية لتنت بارات الإنما تأمين جعل � ية الفكرية  ية وا نة ا ية  ئوفر أدوات إضا ت ل نم عللج لملك لتف

بواجزء تجزأ من عمل الو ي لا  سر الوفد من المدير العام . ي بارسـتفوðا ا يامه بين لجان عتا ق دور تدفق المعلومات الضروري 
بو جزء ساب.  من هذه الأداة أم لاايالو يوم ا لوذكر الوفد بأنه في ا ل سير القرار سواء  ق أفادّ ية  تاj بضرورة  يانه � تففي  نح ت تب ف

تلف أو قراءة في  سير  تعلق  شكلة  ية من كونها مجرد  تحول الآ يث  مخاðي اتخذته الأمانة أو بعض ا3ول الأعضاء  تف ت م ل ت ببح
ية يذ جدول أعمال ا ية إلى أداة  نمسائل إجرا ئ لتم تمس الوفد رأي المدير العام في قرار. لتنف ية لثم ا نة اðي أثير في ا لجمع ا للج

ية الفكرية،  ية وا نة ا تلفة إلى  شاطرة المعلومات أو تدفق المعلومات من اللجان ا بة   Uيتم فع ôلملكالعامة، ورأيه ف نم لج h لم لتسـ لن
Kية ت تخدام الأدوات الإضا نا بموجب ا هد  فوإذا ما كان هذا قد  سـش  . تحسـ

يا الريس على إعادة  .65 نأ وفد كولو ئو ب تخابه مؤكدا � تعاون الوفد الكامل من أجل ضمان إنجاح �ج
عمه كما شكر . نا
يق أهدافه ية والتزامه  يذ جدول أعمال ا تقرير الخاص  تحقالوفد المدير العام والأمانة على إعداد ا بنف نمب ت تقرير . لتل لوذكر الوفد أن ا

ئات هام ا تعراض لطريقة إ يمكن ا3ول الأعضاء من الحصول على ا لهسـ ية س يذ جدول أعمال ا بو في  تصة في الو نم ا ي hلت تنف
ناوها نقاط التي كان من الضروري  تكام;، كما أوضح ا لبطريقة  تم يل استرشادي . ل ثابة د تقرير  يد سوف يكون ا تأ لو بم ل ك ل

ية العامة ية التي أقرتها ا يات جدول أعمال ا يع تو يذ  تقدم المحرز في مجال  بة  لجمع نم ص جم لل لتسـ تنف ته في أن وأعرب. لن ثق الوفد عن 
نات المطلوبة  تصويب الضروري وإدخال ا يوية من أجل تقديم ا ية  شروعات اðي قدمه المدير العام � أ يييم ا ح ستق ل لتحهم لم

ية والأقل نموا نا ب�ان ا ية داخل ا بح آ�رها أكثر فا شروعات حتى  معلى ا ل ل عل تص وذكر الوفد بأنه يولي اه
ما خاصا إلى . لم
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بة للاإشارة المدير بة، وخصوصا  نا ياسات ا ند وضع الخطط ورسم ا ب�ان  سـ العام إلى توفير ا3عم  سـ لم سـ ع نلل ياتلل  تيجسترا
يجي  هدف الإسترا ية الفكرية، وذ� ضمن إطار ا شأن ا ية  تالو ب لن لملك ية الفكرية 3ط ياسة ا بو الخاص بإدراج  نظمة الو لملك  سـ ي لم

ية ياسات الو نفي ا طسـ يا. ل ياسات مبوأفاد الوفد بأن كولو ية التي وضعت بل ودفعت  سـ كانت إحدى أولى ب�ان أمريكا اللا بي نت
ية 
تصادية و�ج ية � يق ا ية الفكرية  تخدام وتعزيز ا عية الفكرية شملت حماية وا نم قسـ تحق لملك لتللملك وعلى هذا فالوفد يرى . ل

ت سط وأسرع حتى يمكن أن  نوات أ يق ا3عم هذا من خلال  يضرورة الحفاظ على  ب ق ية الفكريةتحق  . لملكحقق نمو مكاتب ا

يد  .66 تخابه وشكر المدير العام على تقريره وكذ� شكر Wئب المدير العام ا يجيرU المدير العام على إعادة ا نأ وفد  سـو ن ن له
توبر  نذ أ تحققة  ية ا كيفري أونô على إنجازاته الإيجا لم مب ية الفكرية2007ج ية وا نة ا لملك من خلال عمU في  نم  الوفد ّودعم. لتلج

ب�ان اموقف مجموعة  تقدم لألا يكون من دواعي سروره رؤية المزيد من ا ية وذكر أنه  لفر سـ يذ جدول أعمال يق تنففي خطى 
نة يص الموارد لبرامج ا ية و للجا تخص ية الفكرية . لتنم ية داخل نظام ا سعد لرؤية تعميم جدول أعمال ا لملكوأضاف الوفد أنه  نم لتي س

تحدUت التي العالمي وهو الأمر اðي حظي نفاذ إلى الأدوية وا تص;  بة للموضوعات ا ل ه
م المدير العام وخصوصا  ل لم لنسـ
ية الفكرية . تواجه ذ� القطاع ية وا نة ا يق  نظمة  يادات  ساس لالتزام من جانب ا لملكوأضاف الوفد توافر إ تحق نملق لج لم لتح ل

ها، وهو على ثقة بأن هذه ا3رجة من �لتز يذهاعملتقدما في  نة و تنفام سوف تترجم ح
 إلى تقدم إيجابي في برامج ا  .للج

ياWت الوفود التي أخذت الكلمة .67 ست المزيد من . بوعلق المدير العام على  لتموذكر بداية أن العديد من الوفود ا
ية سوف تدرج يل الإضا تفا نة أن هذه ا تقرير وأكد  سخ اللاحقة من ا يل في ا تفا ُا فل ص ل للج ل ن ص نة ثم أبرز ا. ل للجلمدير العام أن ا

بهًتوازWُعليها أن تحدث  شروع وا3ور اðي  تلع بطريقة أو بأخرى بين و�ئق ا ية التي عُرضت في ، لم تقارير المر حلوبين ا ل
ية، وبين ويقة البرWمج والميزا تا تقارير التي سوف تقدم في ا3ورة ا ية الفكرية وتK ا ية وا نة ا ثا3ورة الأخيرة  ل ل ل نم ُللج لملك نية لت
ية  يث تكون جزءا من الميزا شروعات  يع ا بة الأعضاء في تعميم  ية بما ي
شى مع ر ياWت الما نالتي توفر قدرا من ا بح جم غ ل لمب ل

تلفة شروعات ا ية الخاصة  ياWت الما ها ا ية التي تعالج من خلا بح بذ� الويقة الر hالعادية  ل ب سـ ث لمتص ل ي لل بع من الممكن . ئ لطو
ها تعديل . ثومات في الويقةتكرار كل هذه المعل تمس من خلا نه وا يقات التي أ�رها أحد الوفود  لواسترجع المدير ا ل ي بعتعل ل

يق  شروع فذكر أن هذه الأهداف قد عدلتها وأضافتها ا3ول الأعضاء وشدد على ضرورة  تحقالأهداف المذكورة في ويقة ا لم ث
يع المعلومات من تودعا  توازن بين كون هذه الويقة  لجما سـ ث تقدم اðي أحرزه جدول أعمال مل تعراض  ية وكونها مجرد ا W لل سـ ح

ية في مرح; ما ية رسم . لتنما سؤو ية في هذا الأمر وكذ�  سؤو بة لوضع القواعد والمعايير فذكر المدير العام أن ا لأما  م ل لم لنسـ
سر العديد من الم ئا فقد  ياسات تقع على عاتق ا3ول الأعضاء وأنه إن لم يكن  فيع ا مخط سـ ُداخلات التي ذكرت في هذا لجم

بعض، ذ� لأن ا3ول الأعضاء والصدد على أنها مو¾ة إلى الأمانة،  ها ا بادل هذه المداخلات فô بين الوفود و ليقترح  بعضت
تصل بوضع القواعد والمعايير  ôية ف يات جدول أعمال ا يذ تو تحديد  نوطة  يهي ا نم ص ب لتلم يس بإمكانها . تنف لوقال إن الأمانة 

تهإحدا تأثير الفعلي على هذا الأمر لأنه شأن يخص ا3ول الأعضاء بر مث ا ها ولاحظ أن العديد من الوفود . ل فأعربت عن مخاو
نظمات ا3وية الأخرى، فرد بأن هذا الأمر حظي  شاركة الأمانة في العديد من �ج
عات التي عقدتها ا لتجاه الإشارة إلى  لم م

ية الفكرية وضعتها ا3ول الأعضاء وأن الأمانة و. بتشجيع ا3ول الأعضاء في الماضي تعلق   ôنظمة ف ياسة ا لملكذكر أن  ي لم سـ
ية محددة، وهو الأمر اðي  يا توافر فيها  ياسة، أما في المواقف التي لا  ها سوى أن تعكس هذه ا سـالعامة لا  سـ ت لسـ يسع

ئ; وخ ية الفكرية وعلى العديد من الأ تص;  سحب على عدة مجالات  سـا لملكن يه م تص; بأحدث ما توصل إ لصوصا تK ا لم
شأن الطريقة التي يجري  ية الفكرية، فإن أقصى ما يمكن للأمانة العامة أن تفعU هو توفير المعلومات  بالعلم في مجال ا لملك

تلفة  تصاص الوطني في ا3ول الأعضاء ا نود داخل نطاق � ند من ا تصدي بها لأي سؤال أو  hا ب ب خل   وهذا هو أقصى ما–ل
شروع قد. تقوم به الأمانة العامة شروعات، ما دام ا تص;  يقات ا بة لعدد من ا لموأضاف المدير العام أنه  لم لم تعل لسـ يؤثر  لن

تابة وأنها سوف ترد عليها على  يقاتها  تقدم  ينها من ا3ول الأعضاء، فإن الأمانة تود أن تدعو هذه ا3وS إلى ا  Sكعلى دو تعل ل ببع
سعة ية الرائدة في بلاده، فعلى. لالرحب وا ية الفكرية الو ية ا ثال ذكر أن أحد الوفود تحدث عن تأخر أكاد يل ا ن  يم لم طس لملك ب

يل الضرورية تفا بحث في ا صوعقب ا ل شات التي كانت قائمة فô ، ل نا تطاS ا تأخير يرجع في المقام الأول إلى ا قبين أن ا لم سـ ل ت
ها نوع المصروفات التي يمكن للأمانة  تحملتعلق  ب تحدة على مدار عقود و. ي نظومة الأمم ا بعة في  ياسة ا لمأضاف أنه وفقا  ت مسـ لم لل
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بب هو أن . ُالآن يحظر الإنفاق الرأسمالي ية، وا ثال سداد إيجار المقر للأكاد يل ا سيس بمقدور الأمانة العامة على  ب لفل يم لم س
تدامة، لأنه إن لم  نص على ضرورة � ية  تحدة في مجال ا ية الأمم ا سـيا ت نم لم سـ سداد الإيجار لتسـ شروع  لتوافر الموارد في نهاية ا لمت

شروع يذ ا ساطة يقترح ا3خول في نقاش حول  ته، وأضاف أنه  شروع بر يار ا بع إلى ا لمسوف يؤدي ذ�  ت ب نفلم بم نه لط  في ف
نه ند . بعيمجال  باب افعوعلى هذا  ية يمكن إدراك أ نظمة في مجال ا بقتها ا ياسة طالما  لأخذ �لتزامات  سـ نم لم ط لتسـ تأخير في ب

يق ية ا بة لآ سـإحدى الحالات  ل نسـ تن بارلل يق . عت في � ية ا شأن آ سؤال اðي تقدم به وفد فنزويلا  بة  سـأما  ل ب لل نسـ تن لل
تصاص ا3ول الأعضاء لا  سأS تقع في نطاق ا شعر أن ا سؤال لأنه  يس بإمكانه الرد على هذا ا خأجاب المدير العام أنه  لمل ي ل

شت في عدد من اللجان وأشار المدير العا. الأمانة يق نو ية ا تعامل مع آ سأS ا قم إلى أنه لا يخفى على الوفود أن  سـ ل ل لتنم
تفق ا3ول  بدو � يمكن أن   ôنة فف تمع مرتين في ا نة إن كانت  نه القول أن ا شكل عام  تالأخرى، وأضاف أنه  ي سـ للج لب تج يمك

ية الم يذ جدول أعمال ا شأن  نة  نمالأعضاء على أن تقرير ا ب لتللج ثاني الأقرب تنف ته في �ج
ع ا نا ية تجدر  لقدم إلى ا شـ قلجمع م
ته وطريقة  تا تولى  تقرير ومن  شأن شكل ا توصل إلى اتفاق  يات، وأنه في هذه المرح; لا بد من ا بلموعد انعقاد ا ك ي ل ب ل لجمع

تفاضة في الرد أكثر من ذ� لأن الأمر يرجع إلى .إعداده يس بإمكانه � سـوشرح المدير العام أنه  تفاهم اðي ل ل مدى ا
يه ا3ول الأعضاء وأن الأمر متروك لهم لاتخاذ القرار  . لتوصلت إ

يديو  .68 ثل �تحاد ا3ولي  للفوتحدث  بصرية حول العالم) IVF(مم ية ا تجي وموزعي الأعمال ا ليابة عن  سمع ن لن بما فيهم ، م
ب ية ا ناعة ا توسطة، وذكر أن ا شركات الصغيرة وا شركات وا لكبرUت ا سمع لص للم ل ية ل شكل ملحوظ في ا ساهم  نمصرية  ب لتت

ية حول العالم ثقا ية وا 
تصادية و�ج ف� لق نه . ع ثاري الفعال، و بصري على حق المؤلف � سمعي ا تمد القطاع ا لكوا تئ ل سـل ع
بة نا يدات ا ناءات وا تمد أيضا على � سـا لم ي لتقت ث سـ ي; في نظا. ع ناصر الأ توازن والمرونة من ا ثل أن تحقق ا صوأضاف ا لع ل م لمم

بادراتها التي تهدف إلى ية الفكرية و ية وا نة ا شروعات  ثل  ية الفكرية القائم، ورحب ا ما لملك نململك لج لتلمم ية بم نا ب�ان ا م تدعيم ا ل ل
س يةحفي  ثقا تصادية وا ية و� 
ية �ج يق ا ية الفكرية في  تغلال نظام ا فن ا ق تحق للملك ع نم ثل أن محاوS إعادة . لتسـ لمموأفاد ا

سدودلملاختراع نظام ا مية الفكرية لن تؤدي بأصحاب المصلحة إلا إلى طريق  ية في ، ك نا ب�ان ا ته قائلا بأن دعم ا تتم  موا لخ ل كلم
يع نفع على ا يذها سوف يعود  ها و ياسات التي تخدم مصا لجمتحديد ا ل نفسـ تلح  .ل

ثل ما يربو على  .69 بات لحق المؤلف، التي  ثل رابطة ا نأ  تمو ت مم بة للأبحاث الأكا139 000لمكه بة عامة في مكت  ية و تد مكيم
هود  تخابه وذكر أن ا ية وتعزز �ه
م الجماهيري بها، الريس على إعادة ا ية تقدم خدماتها ا تحدة الأمر لجالولاUت ا ئ نيك ب لمكتلم

تويق ا نفذة، وا شروعات ا ية كما هو موضح في تقرير المدير العام، وكم ا يذ جدول أعمال ا  Sبذو هائ; ا تا نف سـل لم لمت ثل ل لم نم فيض، لتلم
بو الموسع ية على جدول أعمال الو يها دلاS على أولويتها الإسترا تيج بذوS . كل هود ا ثل عن تقديره الخاص  لموأعرب ا للجلمم

يع أصحاب  نفع على  تفاهم وعاد  ية وهو ما زاد من درجة ا بادرة جدول أعمال ا تمع المدني في  شاركة ا جمسين  ل ل نم م لتتح م Å ل
ية نظومة ا لملكالمصلحة داخل  تازة التي أجريت على حق المؤلف والحقوق اÅاورة في .  الفكريةم نطاق ا لمموأثنى على دراسة ا ل

ثقافي اðي. المK العام نوعي �ج
عي وا يير ا نة على التركيز على ا ثل ا لوحث ا ل تغ للج من الممكن أن يؤدي إلى نظام  للمم
ية تعددة ضمان لمفرأى ا. طنأفضل لمواطن المرونة في قوانين حق المؤلف الو شروعات ا لمثل أنه من الضروري من خلال ا لمم

ية في  نا ب�ان ا تخدمي المعلومات في ا ياجات  ية ا يير اðي يلبي بفعا يام بكل ما هو ضروري لإحداث ا ما للق ل سـ ت ل متغ حل
ية تعميم المعلومات والمواد الإبدا بة  بل  عا ل لنسـ بذوS لزU. سـتقلم هود ا سريع وتيرة ا ثل  لمواقترح ا لجلمم يدات ت لتقيدة ا

ييم  نظر في  نة، مع ا ية من جانب ا بادرة  ية من خلال  ناءات وغيرها من مواطن المرونة في القوانين الو تقو� يق م لث للج حق ن طت سـ
ية الفكرية ية وا نة ا ناه  شروع  ية كجزء من  يير الفعلي عبر القوانين الو لملكا نمب لج ت ن لتتغ ت ط ثل أنه من الضروري أن . مل لممورأى ا

ب يع  متكون  نة في العقود جم ياسات العامة التي انطوى عليها اتفاق برن وغيره من المعاهدات ا3وية الأخرى  تضمادئ ا ل مسـ ل
تعلقةالخاصة  هور الأخيرة.  لمعلوماتلما بو في ا يس غري المدير العام للو تور فرا شكما أفاد ا3 لس ين  كان من الضروري  أنهك

تص; ل ية ا يس القواعد والمعايير العا لمتأ لم تص; بقانون حق المؤلف في نظم س ياسة العامة ا لمعقود الخاصة لضمان دمج ا لسـ
يص ياسات . خالترا يث تدرج ا تعاقدات  يدات الخاصة بقانون ا ثل ا3ول الأعضاء على إقامة نقاش حول ا سـوشجع ا بح ل ي للمم ُ لتق

بل يص في ا يات الترا تقالعامة في آ لمسـخ سأS. ل ية  ية تعميم جدول أعمال ا موكانت  نم إذ  2012 و2011 حرجة في عامي لتقض
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ناءات  يدات و� شأن ا ها  ية بحق المؤلف والحقوق اÅاورة تعكف على وضع جدول أعما نة ا3ائمة ا ثكانت ا تل ي ب ن سـللج لتقلمع
توصل إلى حلو. الخاصة بحق المؤلف نة ا3ائمة المعني  ساهمة في عمل ا ية الفكرية على ا ية وا نة ا ثل  لوحث ا للج لم نم لج لملكلمم ل لت

ب�ان الأقل نموا، وذ�  ية داخل ا يص من شأنها تعزيز مواطن المرونة في القوانين الو نح الترا لية لحق المؤلف و ن طيم خ م تنظ
يس . إقرارا منها بكون هذا الأمر حاجة ملحة تين آنذاك تأ يات التي وقعت على عاتق ا سؤو ثل أن أهم ا سوذكر ا ن ل لم للجلمم
تمك ناءاته  ليدات حق المؤلف وا تث سـي ئة اðين ين الأشخاص تق بوعات من القراءة ومن إيجاد  بييوا¾ون صعوبة في قراءة ا لمط

ها  ها و ث; في جمع المعلومات و تمع وا ياتها تجاه ا سؤو ها الوفاء  بات والمحفوظات من خلا تمكن ا ية  حفظموا يم تنظل تم ل بم ت لمت Å لمكت
ش يام بأ ية من ا ية وا سات ا نوتوفيرها، وفي تمكين المؤ ث يم لقس لبح تمع المعلومات العالميلتعل ثل . مجطتها داخل  تاما حث ا لممو خ

ية يدا على التزاÊا بجدول أعمال ا تضافر تأ نما3ول الأعضاء على ا ك  .لتل

ند  تمدة:  من جدول الأعمال7لبا يات ا تو يذ ا نظر في برWمج عمل  لمعا ص ل  لتنفل

نظر في ويقة  ثا  CDIP/3/7ل

تعلقة لبراءات "بعنوان  CDIP/7/3ثعرضت الأمانة العامة ويقة  .70 ثاني–لممواطن المرونة ا ية " ل الجزء ا خلفعلى 
شات ياقسـ نا ق  ية لام شرصتو ية، عالرابعة  سلتنم لجدول أعمال ا لتموذكرت بأن ا3ول الأعضاء ا ناء انعقاد ا3ورة الرابعة تّ ث أ

نعقدة في إبريل  ية الفكرية ا ية وا لمنة ا نم لملكللج بو مد ا3راسة ال2010لت نظمة الو ي من   CDIP/5/4ثتي أجريت في ويقة م
ثوقد قدمت الويقة . بشأن مواطن المرونة في مجال البراءات إلى مواطن مرونة جديدة أخرى ُCDIP/7/3  إلى ا3ول

ناولت الويقة كما جرى �تفاق ثالأعضاء 3راسـتها، كما  ية ت تا سة ا ية الفكرية على مواطن المرونة ا ية وا نة ا لفي  ل لخم نم لملكلج : لت
نفذ اتفاق أولا تعر ية حتى  تجارة العا نظمة ا ية أمام ا3ول الأعضاء  ية ا تضت إلى الفترة �تقا لم ل بم ل ، وأوضحت على يتربسلمتبقن

ية والأقل نموا نا ب�ان ا تاحة أمام ا يذ ا تلفة  موجه الخصوص الفترات ا لنف ل لم hللت . Uناول القضا ثاني من ا3راسة فقد  سم ا تأما ا ل لق
نح  تعلقة بإمكاية  ما ن ها، مع التركيز على الإطار القانوني ا3وليلم يعة والمواد المطابقة  لالبراءات في المواد الموجودة في ا ، لطب

توى الوطني تلفة على ا نتها ا3ول ا تلفة التي  سـوفكرة �ختراع والحلول ا h hلم شف بما . تب ية ا ثالث  سم ا لكوناولت في ا قض ل لق ت
شف عن لمفي ذ� إيضاح الإطار القانوني ا3ولي ا ية مع حصر بعض مجالات مواطن المرونة فô يخص ا لكتعلق  لقض

سم بها هذه الأنواع من . �ختراع سمات التي  سم الرابع إلى نظم الفحص الموصوفة في الويقة وبعض ا توتعرضت في ا ل ث تلق
ية تلقا بني الرقابة ا ب�ان  تاح أمام ا يار ا ناولت ا ئأنظمة فحص البراءات، وأخيرا  ل ل لم لخ  من مكاتب البراءات على عقود لتت

ية تفادي يص  بغالترا سة خ نا ية  نا فالممارسات ا للم نود . فلم تصرا على الرقابة على ا نوان  سم كما يوضح ا بوقد كان ذ� ا لع للق مق
شكل عام يص  شامل لاتفاقات الترا تفض في شرح الإطار ا تعاقدية ولم  با ل سـ خل توت على . ي حوذكرت الأمانة أن هذه الويقة ا ث

تعلقة لبراءاتعدد من بة للويقة الأولى الخاصة بمواطن المرونة ا شام; كما هو الحال  لم المرفقات ا ث سـ توى المرفق الأول . لنل حفا
تعلقةعلى الأحكام  ناصر المحددة في مواطن المرونة التي لما ثاني بعض ا نف المرفق ا ي�  ية،  ية والإ لع لقوانين الو ل ص يم بن قل ط

توت الويقة عليها ثا تصل بمواطن المرونة وا. ح  ôيتمت الأمانة مداخلتها بأن الويقة رمت إلى رسم خارطة للوضع حول العالم ف ث خت
ية يارات ا3ول بأكبر قدر ممكن من الوا سة هذه وحاولت أن تعكس  قعا بة إلى . خلخم لنسـوذكرت الأمانة أنه كما هو الحال 

توحة  مفدراسة مواطن المرونة الأولى، تظل هذه الويقة  توي الويقة عليهاث تعلقة لحقائق التي قد  ثتصويب الأخطاء ا تح لم  . ل

توت عليها  وشكر وفد البرازيل .71 سابقة التي ا تطويرها ا3راسة ا ية الأمانة  يابة عن مجموعة جدول أعمال ا حتحد�  لم ل نم لتن ل
سة مواطن أخرى للمرونة ألا و CDIP/5/4 ثالويقة يدية الخاصة  ها ا3راسة ا بخمولعر لتمه ية، وإمكاية : هيض نالفترة �تقا ل ن

تعلقة به، ونظم الفحص  شف ومواطن المرونة ا يعة، وا لمنح البراءات في المواد الموجودة في ا لك لطب ية من م تلقا ئوالرقابة ا ل
يص شروعة في اتفاقات الترا سة ا نا ية  نا تعاقدية ا نود ا خمكاتب البراءات على ا لمف ف للم لم ل على واسترجع الوفد إجراء ا3راسة . لب

ية  تو صية إطار ا ل يذ مواطن 14خلف شأن  ية  نا ب�ان ا شورة إلى ا بو بموجبها ا تعين تقديم الو ية التي  نف لجدول أعمال ا تم ب ل ل لم ي ي لتنم
توي عليها اتفاق تخداÊايتربس  يحالمرونة التي  ها وا سـو قدمت لمحة  CDIP/7/3 ثوذكر الوفد في هذا الصدد أن الويقة. همف

سة من بين ما تعرضت � 3راسةعامة للغاية عن مواطن الم وذكر الوفد أنه في أغلب الحالات لم تخض ا3راسة في . لخمرونة ا
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يل القضاU، مع ُتفا ية توقعت أن نة فقط عبرص نوعة، وذكر أن مجموعة جدول أعمال ا نة من أسماء المؤلفين من مجالات  نم  لتت م حف
سة ناصر ا نصر من ا لخمتكون ا3راسة شام; جامعة لكل  لع بل .  لمواطن المرونةع بو  تحاS قدرة الو قوشدد الوفد على ا ي سـ

تعمق لمواطن المرونة هذه على  يل  مإجراء  يذ الحقوق "تحل تعلق   ôب�ان الأقل نموا ف ية وا نا ب�ان ا شورة إلى ا نفإ�حة ا تم ي ل ل ل بلم
نص عليها اتفاق  تخداÊا كما  هم مواطن المرونة وا ها و يو�لتزامات وإعما سـ ف ية" يتربس ل تو به ا صوفقا لما  ل وأعرب . 14 تتطل

يام  تمس ا يل، وا تح ثل هذا ا ياب  ية في  نا ب�ان ا بو تقدÊا إلى ا شورة التي كانت الو يمة ا شككه في  لقالوفد عن  م لم لق ل غ ل ل ي لم ت
شأن نطاق التي أجريت على حق المؤلف والحقوق اÅاورة والم. للمزيد من العمل في هذا ا K لوأشار الوفد إلى أن دراسة ا

تذاء به ثل اðي يجب � ثابة ا حالعام  لم تقل الوفد إلى الويقة. بم ثوا يقات CDIP/7/3 ن نعكس هذه ا تعل فأفاد بضرورة أن  لت
سخة المراجعة من الويقة ثعلى ا يح اعترافا . لن ية أوضح الوفد أن هذا الأمر قد أ تعلقة لفترة �تقا همة ا ية ا بة  تو ل ن لم للقض لمسـ لن

تصادية يود � ق ية قادرة لق نولو تمكن من إيجاد قاعدة  يا¾ا إلى المرونة لكي  ها ا3ول الأقل نموا وا ج والإدارية التي توا تك ت¾ حت
تمرار ها . سـعلى � تاحة  ية العامة ا تخلي عن الفترات �تقا تقرير أبرز أن ا3ول الأقل نموا عكفت على ا لوذكر الوفد أن ا لم ل ن ل ل
ثير للقلق، وعن �نضمام إيتربسبموجب اتفاق  ية، وهو الأمر ا تجارة العا نظمة ا لملى  لم ل وأعرب الوفد عن أمU في أن تكون . م

ية بموجب اتفاق  نا ب�ان ا ب�ان الأقل نموا وغيرها من ا تاحة  ممواطن المرونة ا ل ل لل ية  يتربسلم شر ساعدة ا يعموضع اه
م ا لتلم
بو ية التي تقدÊا الو يوا نح ال. لتقن تصل بإمكاية   ôمأما ف ن يعة، فقد لاحظ الوفد بقدر من ي لطببراءات في المواد الموجودة في ا

شكل عائقا أمام الحماية بموجب  يعة لا  نص صراحة على أن توافر مادة موجودة في ا ية  شريعات الو يالقلق أن بعض ا ب ت لطن ط تل
ية أو البراءة ية  تجة بموجب  ية أو ا ئتها ا ية المعزوS عن  يولو نللمادة ا عمل ن يع تقب لمب ب لطل ي تحوSج ففي . لم في صورتها الخام أو غير ا

شروع للبراءة  تمK غير ا شريعات حافزا على ا ية، قدمت هذه ا ية ا يولو شف عن مصدر هذه المادة ا لمياب إلزام  لت ل لمع نل ب لك جغ
نح البراءة عن خطأ يدي. مأو  ية والمعارف ا شأ الموارد الورا باري عن  شف الإ تقلوإنما يؤكد هذا على ضرورة ا ث ن للك م ة بوصفه ج

شروع تمK غير ا نح البراءات عن خطأ وا نب  ية قصوى  لمذي أ ل م تج ياب تعريف لمعنى . لهم غعلاوة على ذ� ذكر الوفد أن 
هامة في اتفاق  هد أي تطوير في  يتربسل�ختراع إنما هو واحد من مواطن المرونة ا يشوأن موطن المرونة هذا لم 

تع كل دوS من ا. CDIP/7/3 ثالويقة توافق مع تتموسوف  ي3ول الأعضاء لمرونة في تصميم نظاÊا الخاص للبراءات بما 
شف أن الويقة. نظاÊا القانوني وممارساتها تعلقة  تصل بمواطن المرونة ا  ôثوذكر الوفد ف لك لم ثابة مفاجأة CDIP/7/3 ي بم كانت 

نطق الأساسي ا هو ا شف  تحت اÅال أمام الفكر القائل بأن شرط ا لملأنها  للك يام نظام البراءة في حد ذاتهف يه  ند إ قðي  لت . يس
تعارض فقرة  تعارضا 49تولم  ها أيضا  بب المبرر لوجود نظام البراءات، بل جاء  يه بوصفه ا تعارف  م فقط مع ما هو  نص س لم عل

يه الماد�ن يتربسمع اتفاق  نص  عل، وخصوصا بما  شف الكافي بدوره أداة .  من �تفاق29 و7ت أخرى لكوأضاف الوفد أن ا
تقاضي مع تعريفه حدود البراءات بقدر أكبر من الوضوح نامي ا يقين القانوني إذ تفادى  لسين ا ت ل تضمن . لتح تواقترح الوفد أن 

سخة المراجعة من الويقة ثا هذا الموضوعCDIP/7/3  لن لسما مخصصا  شأن ذكر الوفد أن ا3ول الأعضاء في كل . ق لوفي هذا ا
ية والو تجارة العا نظمة ا لممن  ل ية في أسرع وقت م شأ الموارد الورا شف عن  شكلة ا شترك  توصل إلى حل  ثبو عليها ا ن لك لم م ل مي

ي. ممكن تعدد الأطراف  توصل إلى حل  بغكما رجح ضرورة ا ثمل ية الفكرية  ممتة جعل نظام ا  إلى بروتوكول WغوU، وذ� لالملك
Kتم ناء على ا ية الفكرية براءات عن خطأ  نح نظام ا للضمان ألا  ب يديةلملكيم ية والمعارف ا شروع للموارد الورا تقل غير ا لث وذكر . لم

ية  تعلق بحماية الموارد الورا  ôشتركة ف ية  توصل إلى أر تع بولاية واضحة  بو  تابعة للو ية ا3وية ا نة الحكو ثالوفد أن ا ي م ض لل تم ي ل ل تللج م
يدية يق �. لتقلوالمعارف ا ثلى  هو الطريقة ا شف الإلزامي  تحقوأضاف أن شرط ا لل لم متثال إلى بروتوكول WغوU ولضمان لك

ب�ان عن إصدار براءات عن خطأ ناع ا لا ية . مت يولو جوعلى هذا حث الوفد ا3ول الأعضاء على مكافحة سرقة المواد ا لب
بب أثرها  ية الفكرية،  نظام ا نفس القدر من �لتزام بمكافحة �نتهاكات الأخرى  يدية المربطة بها،  سوالمعارف ا بلملك ل ب ت لتقل

توى الأوسع يولوz على ا نوع ا يدية وعلى ا تمعات ا سلبي على ا سـا ب ت تقل لمل ل ل ل Å . ناول الوفد الفحص الموضوعي قائلا بأنه تاما  تو خ
يع 83يختلف مع الفقرة  بحث والفحص الموضوعي على  جم من ا3راسة التي تقول بأن إجراء ا  ربما لا يكون الأسلوب المودعينل

بة لمكاتب البرا ثل  لنسـالأ ية ووهو الرأي اðي جاء في إشا، ءاتم نا ب�ان ا مرة واضحة إلى ا ل ب�انأقلل وقال الوفد إن .  نموال ا
 jية الخاصة بها، وأن عليها ألا تو ية الفكرية الو ية وأنظمة ا بو عليها دعم ا3ول الأعضاء في تكوين الكفاءات الو نالو ن طي لملكط

تكاملا للبراءات إنما هو حكر تلاك نظاما  مبأن ا ب�انم نة من ا ل على  تاحة  CDIP/7/3 ثوعلى الويقة. حف يارات ا لمذكر ا لخ
ث; في تطوير نظام وطني للفحص الموضوعي الكامل ب�ان، ا يع ا تمأمام  ل بشكل  CDIP/7/3 ثففي الواقع توj الويقة. لمجم
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ية و نا ب�ان ا مخاطئ أن ا ل ب�ان ل يس عليها سوى لا يل هذه البراءاتلالأقل نموا  ، ولكن دون مراعاة جودة البراءة تسجإعادة 
ية والأقل نموا عليها أن تضمن  نا ب�ان ا تحقا م ل نح يل يق معايير إمكاية  شف، و ثال هذه البراءات إلى شروط ا بدأ ا مق  نم ب لك تطت م

سم  يه فلا بد من مراجعة ا لقالبراءة على هذه البراءات بدقة، وناء  عل يات جدول  CDIP/7/3 ث من الويقة5ب صي
شى مع تو ل
يةأ ية ا. لتنمعمال ا سام نظام ا نص على ضرورة ا ية  لملكوذكر الوفد أن جدول أعمال ا ت ي ب�ان لتنم سمح  شموية بما  لللفكرية  ي ل ل

نه تفاع  ب�ان الأقل نموا لا ية وا نا ما نم ل يث يزيد . ل تعاون  تغلال ا يق هذا الأمر في طريقة ا ثل الأسلوب الأسب  بحو ل سـ ن لتحقتم ي
ية  ية  بغمن القدرات الو تع لقدرة على تطوير نظام وطني للفحص الموضوعي طن يع ا3ول الأعضاء  تمإ�حة الفرصة أمام  للجم

سأS متروكة للقرار الوطني. الكامل يظل  يارات الأخرى  بني ا مأما  فلخ يع أعضائها على . ت بو أن تضمن قدرة  جمولكن على الو ي
ية مع  طنيذ حلوها الوسط الو ل هم �الوضعتنف بار وا قع في � هم القانويةعت نتصادي �ج
عي و نظم ـي . ق لهوذكر الوفد أن هذه 

بو نظمة بحجم الو ها من  تو شورة التي  يا ي ملم  . قع

س .72 يدية الخاصة  ية بإعداد الأمانة ا3راسة ا تحدة الأمر بخموأشاد وفد الولاUت ا ه لتملم تعلقة ةيك ية للمرونة  م مواطن إضا ف
ثلاثة  تقدم  ته في ا بلبراءات، وأعرب عن ر ل تعلقة . تعليقات على ا3راسةغب سم المعني بمواطن المرونة ا لمأولا وفô يخص ا لق

شف ولفحص  بدو بعض الإشارات إلى35 وحتى صفحة 20، لاحظ الوفد أنه بدءا من صفحة الموضوعيلك   ممارساتت 
تحدة لمتب الولاUت ا يقة مك ساعدته . قللبراءات والعلامات Wقصة أو غير د سائل موðا قدم الوفد  يح هذه ا تو لمإلى الأمانة  ض ل

ية في الصفحات . الخاصة لحقائق على هامش �ج
ع يولو شأ المادة ا تحديد  سم الخاص  بة إلى ا يا  ج� ب ن ب لق سـ لن من  27ل
توت 80 إلى 74، أو الفقرات 29 إلى ية التي ا تجارة العا نظمة ا بو و يغات مجلسي الو شت  W ح، أوضح الوفد أن الويقة لمم ل ي بل ق تث
ها نوع من أنواع مواطن المرونة على ها بو تعام; مع اشترا شأن قوانين البراءات،  شف جديدة  شروط  صف اقتراحات  ط م ب ك ب

تعلقة لبراءات ثل . لما ناجمة عن  يدات والآ�ر الضارة ا يغات التي حددت ا نظر إلى ا مولكن الوفد أوضح أن الويقة لم  ل ي بل ت لتقث لت
لتبلوذكر الوفد . هذه �قتراحات ث; على هذا ويقة مجلس . يغات العديدة التي تقدم بها في هذا الصددّ ثومن الأ م

نظمة . IP/W/C/434 يتربس تمرة داخل  شات  نا ية كانت محط  يولو شأ المواد ا شف عن  ية ا موأضاف أن  م مسـج ق ب ن لك لقض م
ية تجارة العا لما سيرات الخاصة بأحكام . ل بصر عن ا3راسات وا تفوهكذا ارتأى الوفد أن غض ا نظمة  يتربساتفاق لل تابع  لما ل

ياز ضد مجلس  نظمة دون غيرهم إنما هو ا بعض أعضاء ا نظر  ية علاوة على إدراج و¾ات ا تجارة العا نحا لم ل ل لم تابع  يتربسل لا
نظمة شات الأخرى الجارية  نا ية وا تجارة العا لمنظمة ا ق لم لم ل سوية. لم هاتثم اقترح الوفد  سأS ل يفضل  نقاش وهي لمهذه ا لفصل هذا ا

نوان  سم جديد في ا3راسة  شف ووضعه في  تعلقة  شأن مواطن المرونة ا نقاش العام  بععن ا ق لك لم ب ، مع "قضاU أخرى"ل
شأن يع الآراء الواردة في هذا ا نقاش يعكس  سم  ليل هذا ا جم ب لق ث من الويقة كما هو، 6وذكر الوفد اعتراضه على الجزء . تكم

نوان  تلقا"بعوهو الجزء اðي جاء  شروعة في لالرقابة ا سة ا نا ية  نا تعاقدية التي تعد  نود ا لمية من مكاتب البراءات على ا فّ للم ل ب فئ م ل
يص اتفاقات تصاص المحدود اðي عملت الأمانة من خلا� فقد ذكر أنه يرى أن ". خالتر خوعلى الرغم من اعتراف الوفد لا

س نا ية  ناسب عن المزاU الموا شكل  فجزءا من هذه الويقة لم يعبر  للم ت ب بغي مث يص البراءات، بل وأخفق في أن يعبر كما  نة بتر يخ
ية الفكرية سة ووكالات ا نا نوعة بين ا لملكعن العلاقات ا ف لم ب�ان . لمت تلاف ا باين  سة  نا ياسات ا لوأفاد الوفد أن  ت ف لم خسـ ت

ثل الجزء . والأقاليم ياسات6يمولم  نوع من ا يف ا سـ من الويقة هذا ا ت لط لث توى ثفقد كان حري بويقة محايد. لم مسـة على 
ياسات، لا لكي توصي نتها¾ا، بأن تدرج  تلفة لإيضاح مداخل محددة  ية ا ية والإ ياسات تقدم المقارت الو ُا سـ h يم ن للسـ ط قلل

ية تحدة الأمر تقدمة بما فيها الولاUت ا ب�ان ا يكخبرات ا لم لم شير إلى أن مكاتب . ل سـQ أورد الوفد أن  توكان على الويقة  ح ث
ية الفكرية ب�ان في العديد من لملكا ية لا يص ا نافسي لاتفاقات ترا ية لا تفحص الأثر ا تحدة الأمر ثل الولاUت ا لملك  خ يك تم للم

نوطة بأداء  تكار هي ا � Uتعلقة بقضا تلقى ا3عاوى ا تكار أو المحاكم التي  ية بمكافحة � لمالفكرية، نظرا لأن الأ¾زة ا لم ت حن ح لمع
سب � يق  يل المركب وا3 تح حهذا ا ل ية على حدةقل قضتضاء لكل  هزة ولا  .ق ية الفكرية  مجوفي الغالب لم تكن مكاتب ا لملك

ية الفكرية بهذه الطريقة تعلقة  سة ا نا لملكمؤه; لفحص قضاU ا لم ف سم . لم بير عن الفكرة 6لقðا فا تع من الويقة عجز عن ا لث
سة نا شكل عام داعم  يص البراءات كان  نح ترا شائعة بأن  فا للم ب خل ثير فقد اق. م يص البراءات  نح ترا سم بأن  مترح هذا ا خ م لق

تحققة من . في جوهره يللربة تعظيم الفائدة ا سة لأنه سمح لمانحي البراءة  نا تبر داعما  يص البراءات  نح ترا لمولكن  ب ف للم يع خ م
ثل إ تاج  ية الإ ية الفكرية مع أجزاء أخرى من  ماختراعاتهم من خلال إعطائهم فرصة الجمع بين حقوق ا نلملك يع عمل لتصنمكاWت ا
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توزيع والعمال نوات ا لو توح، مع . ق تكار  شاركة في ا شركات  يا وسمح  نولو يص البراءات نقل ا نح ترا سر  مفلقد  ج تك خ بم لم لل ل ي
شأت من خلال  تجاري، حتى إن كانت هذه �ختراعات قد  هم ا شا ناسب نموذج  نفاذ إلى أفضل �ختراعات التي  نا ل ن ت طل

هود ا لأبحاث شركة أخرى أو  ش�ت . تطوير التي تمت في شركة أخرىبج يف  تكا يص  يان يحل التر ثير من الأ موفي ا ل ب خ ح لك
ئة يات الخا نولو شركات  تخدام ا طحجب البراءات التي قد تحول دون ا جسـ للتك يع . ل يص البراءات  يجة لتر تطو يسـن خ ت

يل تكلفة  تجات جديدة ومن  تفادة من طرح  تخدمون � تقلا ن سـ مسـ تاجلم سم . نالإ ثمن الويقة عن إدراك المزاU  6قكما عجز 
تعادة البراءة، ألا وهي �تفاقات على إعادة حقوق البراءة من المرخص � إلى  سة من خلال أحكام ا نا ية  تم; الموا ُا سـ ف للم ت لمح

يص نحت التر هة التي  خا م يص اللاحق اðي . لج تكار والتر تعادة البراءة من الممكن أن تعزز � خوأضاف الوفد أن أحكام ا ب سـ
تابعة ذُ تمرار في إدخال تعديلات على اختراعه عقب تمكين الآخرين من  تكر الأول على � مكر من خلال حماية قدرة ا سـ لمب

بعد أن تضر . اختراعه ثارية بل ومن ا يا وهي غير ا نولو يص ا نطاق بترا تعادة محدودة ا تكما أن أحكام � ئ ج تك سخ ت ل لمسـ سـ ل
سة نا ف سم وعلاوة على إسقاطه للمزاU المو. لم يص البراءات عجز ا سة لترا نا ية  لقا ف للم يام ولاUت 6خت سير  ق من الويقة عن  تف ث

نطق، أي أنها بمعنى  يص الصادرة بها بموجب قاعدة ا يل معظم اتفاقات الترا تح ية  تحدة الأمر ثل الولاUت ا ية  لمقضا ل ب لم خئ يك م
تصادية المتربة على  ثب إلى الآ�ر � نظر عن  تآخر  ك سو�تفاق بفعل قت يه إضرار لا يترتب  تحديد ما إذا كان  علق  سـ ل

يث يغلب هذ سة  نا بح ف سة المتربة على هذا �تفاقالم نا ية  ت الضرر على المزاU الموا ف للم  . ت

يا الريس والأمانة على إعداد الويقة .73 ثوشكر وفد كولو ئب يه . م ية العمل اðي أقدمت  W Sها دو يا بو علووجدت كولو مب صف م
يالأمانة Êما شكل عامو. اسـ وأسا ية الفكرية  ية ونظام ا برأى الوفد أن هذا العمل من شأنه دعم ا لملكنم نظر إلى  .لت لو
تين تعدد CDIP/7/3و CDIP/5/4 Rev. ثيقالو ية الإطار القانوني  تعلقة لبراءة على  شأن مواطن المرونة ا م  خلف لم ب

يمي،  تويين الوطني والإ شريعي على ا يذ ا قلالأطراف وا لمسـ تل نفت تين تضميند إلىالوف دعال نظر سـ ا3را سمح بمد و¾ة ا ل جوانب  ت
شأن مواطن المرونة هذه تفرقة التي أقامتها الفقرة . بالمذكورة  بين  CDIP/5/4 Rev. ث من الويقة52لوأبرز الوفد ا

ية ها أساس للرخصة الإلزا تخدام من جانب الحكومات والمصلحة العامة بو م� صف ع وأفاد وكرر الوفد اه
مه بهذا الموضو. سـ
يل في عاصمة بلاده تح تقرير سوف تخضع  توUت ا لبأن  لل ل ية الفكرية أشار الوفد إلى . مح تقرير المعني بحقوق ا بة  لملكأما  لل لنسـ

توازي للأدوية اhصصة لمكافحة فيروس  تيراد ا نع � يات Êمة  شأت آ ية قد أ نا ب�ان ا تلافه مع الفكرة القائ; بأن ا لما سـ لم ل ن ل مل خ
نا شريلمالعوز ا يف من وطأة . الإيدز/لبعي ا هم اتخاذ الخطوات اللازمة لخفض تكلفة هذه الأدوية وا تخففرأى الوفد أنه من ا للم

ية تصاد ا3ول ا لمعنشرائها التي تقع على عاتق الضمان �ج
عي وا ية في بلاده لوزير . ق شريعات الو طنوأعلم الوفد بإ�حة ا تل
سماح  ية الحق في ا 
لالحماية �ج توافق مع المادة ع تيراد الموازي ا لملا بين في . يتربس من اتفاق 6سـ موأضاف أنه كما هو 

ية مطلق الحرية في تحديد نظام  تجارة العا نظمة ا لمإعلان ا3وحة عن اتفاق تربس والصحة العامة، لكل عضو من أعضاء  ل م ي
بع في إقليم دول الأ  من 158 و54نديز بموجب المادتين لمتالحقوق الخاص به، وقد كان هذا هو نظام الحقوق ا

تفت. 4.6.8 رقم القرار ته في الإشارة إلى موضوعين مذكورين بها ألا وهما CDIP/7/3 ثالوفد إلى الويقة لوا غب وأعرب عن ر
شف تعلقة  يعة، ومواطن المرونة ا نح البراءات في المواد الموجودة في ا لكإمكاية  لم ب لطن نح ال. م بة إلى إمكاية  مأما  ن براءات لنسـ

شريعات، بما فيها تK القائمة في ب�ان وفي المواد الم يعة، قال الوفد إنه كما أوضحت الويقة أن العديد من ا لتجودة في ا ثلط ب
 Sية محاو شري  ناك تدخل  يعة حتى وإن كان  نح البراءات في المواد الموجودة في ا بعدت إمكاية  بغنطقة الأنديز، ا ه ب ن بس لط م ت م

يةعزل هذه المواد المو توافق هذا مع . طبيعجودة بصورة  نظم . يتربس من اتفاق 27ادة الميو يب أو ا بقت الأسا لوقد  ل ط
تبر اختراعا في إقليم الأنديز تلفة على ما  ية معاييرا  شر يعا مخ يع نقاش حول . لت تمرار في ا ناك ضرورة للا بب لم تكن  لوهذا ا سـه س لل

سأS أو الم شأن المغزى من هذه ا لمالمزيد من الإيضاح  تعريف �ختراعب بار أن . لعنى المقصود  عتوأشار الوفد آخذا في �
نتها المادة المذكورة آنفا فô يخص مواطن المرونة ية التي  تضمهذا الأمر أحد مواطن المرونة الأسا تعلقة  في الفصل الرابعسـ لم ا

شف إلى أن الويقة ث يCDIP/7/3 لك شأ المادة ا يين  تعلق  توت على إشارة  ب ا ن تع لت مب ب�ان ح ية التي دعمت إحدى ا لولو ج
ية، كشفه تجارة العا نظمة ا يدان يوازي العمل الجاري في  لموإلى أن العمل في هذا ا ل يد . ملم لمفغير أن الوفد يرى أنه كان من ا

نة  نت إشارة إلى �قتراح المقدم  سـلو أن الويقة  تضم تجارة العا2008ث نظمة ا بيرة من ا3ول الأعضاء في  لم من مجموعة  ل ية مك
تقدمة و ب�ان ا لممن ا ب�ان ل شأ، لإضافة إلى إشارة إلى لا شف عن ا يس شرط  يا دعا إلى تأ ينها كولو ية ومن  نا نا للك ب لمل سم ب م
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zيولو نوع ا ية ا ثق من اتفا ها هذه ا3وS وتوافق مع بروتوكول WغوU اðي ا ب�قتراحات الأحدث التي تد ت ن لت ل ق ب تقل . عم نوا
يث80الوفد إلى الفقرة  بو ح  تابعة للو ية ا3وية ا نة الحكو نقاش في ا ي وردت إشارات إلى القضاU التي سوف تخضع  ل ل للج ملل

ية تجارة العا نظمة ا ناه في  باري أو الإلزامي بموجب موقفه اðي  شف الإ لموأفاد أنه دعم شرط ا ل ت ملك ب  . ج

يك الريس والأمانة على إعدادهما الويقة .74 ثوشكر وفد ا ئسـ ية وذكر في ه CDIP/7/3 لمك ياق أن ا لمنهجذا ا لسـ
تعلقة  بة ل�ول الأعضاء فô يخص مواطن المرونة ا بت مع مراجعة المعلومات الضرورية  نا ته  يا تخدمة في  لما سـ ت غ ص نسـ للم س

توي عليها اتفاق  تلفة ، والتي يميتربس يحلبراءة التي  ب�ان ا ها في ا hكن  ل تلفةآتطبيق ية ا شريعات الو hخذا ا طن   عينفي تل
ب ساعدة في هذا اÅال. ارعت� يق أي  بو  موذكر الوفد أن ا3ول الأعضاء يمكنها طلب ا3عم من الو سـ كما أشاد الوفد . لتني

يقة ية ود توى المرفق عليها وذكر أن المعلومات المقدمة وا يك التي ا شريع ا قلمعلومات الواردة عن  ف ح لمكسـ تاما عبر الوفد . ت خو
تمرار في هذا العملعن اه
مه 3راسة وعرض المزيد م تمكن من � تعاون على الأمانة حتى  سـن ا ت  . ل

هذه  .75 هد اðي بذلاه في هذه ا3راسة وعلى المقدمة التي تقدما بها  شكر إلى الريس والأمانة على ا ندا  ل وتقدم وفد  لج ئ ل ك
ية فô. ثالويقة تحدة الأمر يان اðي تقدم به وفد الولاUت ا يده ا يكوأعرب الوفد عن تأ لم ب شف من لي سم المعني  لك يخص ا لق

سم رقم  تعلق لفقرات المذكورة   ôية الويقة ف تعديلات على  لقالويقة، وللفائدة المرجوة من إدخال تK ا ي ث ب ل علاوة على . 4نث
شات نا تعلقة  بو ا يقات التي أ�رها بعض الوفود فô يخص تضمين بعض و�ئق الو قذ� أشار الوفد إلى بعض ا لم لم ي  ا3ائرة لتعل

با نا يكون أمرا  شف وقال الوفد إنه يرى أن تضمين تK الو�ئق في هذه ا3راسة  سـحول ا سـ  . ملك

يتها طلب ا3ول الأعضاء بعرض الويقة .76 شكر إلى الأمانة العامة  ند  ثوتقدم وفد ا ل تلبه التي تحوي  CDIP/7/3 لل
تعلقة لبراءة سة ا شأن مواطن المرونة ا يدية  لمدراسة  لخم ب يان اðي أدلى به وفد البرازيل وأ، تمه يده الكامل  بعرب عن تأ للي

ية يابة عن مجموعة جدول أعمال ا نمتحد�  لتن يل، فقد أبرز نقطة عامة وعلق قائلا بأن . م نب تكرار ما  قوأفاد الوفد أنه مع  تج
Åثل هذا ا تم; وغير ملائمة، وذ� على الرغم من أن الوفود كانت تود أن ترى  ما3راسة غير  هم يحظى بدراسة مك لمال ا

سأS مواطن المرونة تعمقة في  مية توفر نظرة  ميل يقات التي آُمانة طلب منها مراجعة ا3راسة ّوذكر الوفد بأن الأ. تفص لتعلخذا ا
ية والوفود الأخرى بارعين في  لتنمتقدمت بها مجموعة جدول أعمال ا تمس الوفد بأن تأتي المراجعة على غرار دراسة . عت� لوا

شأن حق المؤلف والحقوق اÅاورة والمK العام التي وضعت على جدول أعماللا تازة  بنطاق ا وأضاف .  ا3ورة بدورها هذهلمم
ته لقرار  تعلق لفحص الموضوعي، وأعرب عن د سم الخامس من ا3راسة ا تحديد إزاء ا شعر لقلق  شـالوفد أنه  لم لق ل هي

يع ا3ول الأعضاء لا ية بأن  تو جمالأمانة  ص بات البراءةل يع  تاج إلى إجراء فحص موضوعي  طل  لجم واتفق الوفد مع ما ورد في . تح
يادي لكل دوS من ا3ول الأعضاء في 94فقرة ال شأن البراءة والحق ا شريعات  ية  يعة الإ يث إقرارها  سـ من  ب يم لب لل تلط قل ح

يب  شاء نظام الفحص الموضوعي اðي  تجإ ييسـن ياجاتها،  ثلى إلى ا فلصورة ا ت ها كما يليحلم يل : "نصأتي  تحلبين من  يت
بحث والفحص التي تلاءم أنظمة البراءات على  ية ا تصميم آ يارات  ب�ان الأعضاء العديد من ا نافع أن 3ى ا يف وا تكا لا ل ل لخ ل لم ل ل

يمي قليدها الوطني أو الإ يد اðي ورد في الفقرة . "صع تأ ناقض مع ا نص  كولكن هذا ا ل ت إجراء هذا الفحص   على أن83ل
همة ومدى ارتفاع الم يد ا يجة لمدى  لموضوعي في كل طلب براءة اختراع قد لا يكون النهج الأفضل لكل مكاتب البراءات  تعق نت

يف المربطة بها تكا تا ل يد في الفقرة . ل تأ ية التي تلت هذا ا تو كأما ا ل ص شة في رأي الوفد، إذ 83ل ثيرة لقدر أكبر من ا3 ه فجاءت  م
يارات شـتى  يين، أو إجراء الفحص الموضوعي مثل إجراء ال"بخأوصت  شكلي فقط أو إجراء فحص وبحث  شكلفحص ا ل

تعاون نجزه الآخرون عبر اتفاقات ا لأيضا، ولكن لاع
د على العمل اðي  شات التي دارت حول ." ي نا قوذكر الوفد بأن ا لم ّ
بات الفحص للبراءات، وذ� في  شأن بعض  ية  تعانة بمصادر خار طلشاطرة العمل و� ب سـ  ار الفريق العامل المعنيإطجم

تعاون بم تصل بهذا الموضوعبشأنلعاهدة ا  ôنظر ف باين و¾ات ا يا  شفت  بو،  تابعة للو ي البراءات ا ل ت جل ك ي ند إجراء . ل عوأفاد أنه 
ند  سة وخصوصا  يات  ناع عن تقديم تو باحث � ية يكون حري  عدراسة موضو ب ص ت ل َع ت تقار إلى الوضعملم بار � ف في � عت

نظرتوحد و¾ بحث . لات ا تحديد إجراءات ا ها  سمح  لوشدد الوفد على ضرورة احترام حق ا3ول الأعضاء اðي  ب لي
ثل جودة البراءة وكفاءتها وتكلفتها ية  باراتها ا3ا ية وا ينها الو سقة مع قوا موالفحص ا خلن ت ن عت ط ند . لم لهوعلى هذا وجد وفد ا

بول الفقرة  سخة المع83قصعوبة في  ها من ا تمس حذ لن وا ف  . ثدS من الويقةل
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سأS مواطن المرونة اðي أجرته الأمانة في ضوء  .77 تحمس فô يخص  يان عن تقديره للعمل ا موأعرب وفد ا لم ل
يات  تو صا تعلقةل ية لما تو ثل ا ص  ل تخدام . 14م هم وا بة  ية وملموسة  شورة  بو  شديده على ضرورة تقديم الو سـوذكر  سـ عمل م ي لفت لن

توي عليها  ندما ااتفيحمواطن المرونة التي  سر  يذها  ب�ان الأقل نموا من  ية وا نا ب�ان ا تمكن ا عق تربس، وذ� حتى  ل ل يل بت نف م تي
ي; . تسـتدعي الضرورة يكون و ية ل�ول الأعضاء  نطلق أفاد الوفد أن حصر الأحكام الواردة في القوانين ا سـومن هذا ا سـ لمحل لم

ية والأقل نموا،  نا ب�ان ا شورة لكل من ا تقديم ا بة  منا لم ل لم ل تعاضة عن سـ بو، وذ� ا ياد الو يا مع  
يكون م سـبل و ي شـ حسـ
ية في الموضوع يا على أبحاث أكاد يمي  يل عام ومفا يمإجراء  ن مبتحل توي . ه يحإضافة إلى ذ� أوضح الوفد أن مواطن المرونة التي 

نظمة ا بو أو  شكل أساسي سواء الو تدابير التي توصي بها  لعليها اتفاق تربس يجب ألا تكون من ا ي ب مل ية لكل دوS ي لمتجارة العا
نيها وفقا لما يتراءى لكل دوS من ا3ول الأعضاء  ها بدائل من الممكن  ها بو تعامل  بمن ا3ول الأعضاء، بل يجب ا صف تمع ل

تضاء قسب � يمي اðي قدم في . ح يل المفا تح نظر المذكورة آنفا، بأن ا شعر لقلق إزاء و¾ة ا ُو�ð ظل الوفد  ه ل ل ل ي
تين  نوع   من شأنه.CDIP/5/4 Revو CDIP/7/3ثيقالو ئة، على الرغم من  سيرات خا تأن يقود ا3ول الأعضاء إلى  ط تف

ها  بدو وكأنها تدعم وتوصي  بو  شأن مواطن المرونة في اتفاق تربس، وهو الأمر اðي يجعل الو بات التي وردت  بعضالتر بي ت ي ب كي
بعض الآخر، وأي تدابير معروضة في الويقة كانت ملتزمة  ثدون ا تعلقة . لاتفاقل لموأضاف الوفد أنه فô يخص مواطن المرونة ا

سة المذكورة في الويقة  ثلبراءات ا يق ذاتهCDIP/7/3لخم بير عن القلق ا سعه سوى ا لعم، لم  تع بة لمواطن . لي لنسـوخصوصا  َ
بو دون داع في نطا توسع الو تعلقة لبراءات أراد الوفد أن يقترح ألا  سة ا ٍالمرونة ا ي ت لم سـQ ورد في اتفاق لخم حق مواطن المرونة 

باحث، فقط  نص عليها �تفاق صراحة داخ; في نطاق مواطن المرونة دون أي  نود التي لم  تبر بعض ا تتربس، بأن  ي ب لتع ي
نود شير إلى تK ا بÅرد انعدام نص  ية على . لي ية  ية  شورة موضو تقديم  بو عن ذ�  يض الو نواقترح الوفد أن  عمل ع م ب ي بتع مسـ ت

شأنالحق يل ا3ول الأعضاء في هذا ا نبها  لائق، مع ضرورة  تضل  قد 111 و110وفي هذا الصدد أوضح الوفد أن الفقرتين . تج
تين  Wنص يرد بها ما يلي110فلاحظ أن الفقرة . مضللتكو ئة قادرة : "ت  سة أداة جديدة عموما ولا تجد دائما  نا يياسة ا ف لم هسـ ف

تعلقة لممارسات سائل ا لمعلى معالجة ا شروعةلم سة ا نا ية  نا لم ا ف للم ية من ." فلم تلقا تخدام الرقابة ا بدو أن ا ئفوفقا للويقة  ل سـ ي ث
يل ما إذا كان . ّ قد تغلب على نقص الكفاءة هذا111الموصوفة في الفقرة  مكاتب البراءات تعين في معظم الحالات  تحلوإذ  ي

شروعة من عدمه على أساس كل حاS على سة ا نا يا  نا يص  لمعقد التر ف للم ف م تصة على الكفاءة خ ئة  مخ حدة وذ� من خلال  هي
ية شأن تكوين ، فالكا ية  شورة ا تخدام مكاتب البراءات بل ذكر تقديم ا تفاء بذكر ا ثير عدم � بفإنه من الأفضل  لعمل لم سـ ك بك

شروعة سة ا نا ية  نا تعلقة لممارسات ا سائل ا تصدي  لمالكفاءات أيضا  ف للم لم لم للم  . فلل

نأ وفد هوندا الريس على .78 ئو ل شكر إلى الأمانة العامة على الو�ئق التي أعدتهاه تخابه وتقدم  ل إعادة ا يقا على . ن تعلو
شكلي اðي يجرى في هوندا وذكر 2 من المرفق 59 أشار الوفد إلى صفحة CDIP/7/3ثالويقة  ل في الجزء الخاص لفحص ا ُل

يط يه  سلأنه  يجة الف تعل نظر عن  نح بغض ا نتالضوء على أن البراءة  ل ية ُتم تغير نص الحا شـحص، وعلى ذ� فلا بد أن  ي
يكون كما يلي ية  لا نح البراءة: "لسفل تائج الفحص  نظر عن  تمبغض ا ن  ." ُل

يمة التي أعدت، وفي هذا  .79 شكر إلى الريس والأمانة على الو�ئق ا يات  تعددة القو يا ا لقوتقدم وفد دوS بو ئ م ليف لم ل
ياق لاحظ الوفد أنه في صفحة  ية26لسـا ية رقم شـ وفي الحا ش136لسفل ا يا لك المرفقة لفقرة الخاصة  ليفف، وضعت بو ُ

بارها واحد ب�اناعت يا من بين ا3ول . ل من هذه ا شف في نظام البراءات لم تكن بو بة لاشتراطات ا ليفولكن  لك لنسـ
شأن إم. الأعضاء في تK اÅموعة تقدم قتراح أوسع نطاقا  تقاده بضرورة ا بوأعرب الوفد عن ا ل ياة لبراءةع لحكاية حماية ا . ن

ثيرة  يعة توصل الوفد إلى معلومات  نظر في الجزء المعني بإمكاية حماية المواد الموجودة في ا شكل عام ذكر أنه  نه  مو بلك ن ل لطب
ها في عاصمة بلاده وخصوصا في الفصل رقم  ياق ذكر الوفد أن تعريف معنى �خترا. 3تحليلللاه
م التي جرى  ع لسـوفي هذا ا

يعة أيضا واسعة  يعة أو مواد موجودة في ا تجات موجودة في ا تعلق  نح البراءة لاختراع  نطاق وأن طريقة  بواسع ا ب ن ي لطل لط بم م
تلفة بو ا تدUت الأخرى وفي لجان الو هاجس اðي أثير في عدد من ا نطاق، وهو ا hا ي ن لمل ُ بدو أن هذا . ل  ôيوأفاد الوفد أنه ف

توي هذه الويقة عليهاالنهج قد تأكد من خلال المعل ثومات التي  تمس الوفد المزيد من المعلومات حول هذا . تح لوعلى هذا ا
نظام ا3ولي تعلق بمواطن المرونة كما ترد في ا  ôنه وخصوصا ف لالفصل  ي ورأى الوفد أن تركيز ا3راسة انحصر في مواطن . بعي



CDIP/7/8 Prov. 

42 

 

ي نات ا3 ية الكا تعريف ما تعلقة  قالمرونة وشكل خاص تK ا ئ ه ب لم ثل الآداب العامة ب ها مواطن المرونة الأخرى  مقة، مع إهما ل
نظام العام ناصر المحددة . لوا تحديد ا شكل �ختراع بموجبها، أو على وجه ا ناصر التي  شرح ا لعوذكر الوفد أن الويقة لم  ل ت لع يث ت

تعمق لمواطن. لخطوات �ختراع يل  شكل منهجي، مع إجراء  موهو الأمر اðي لا بد من شرحه  تحل نظام ب ل المرونة القائمة في ا
يط الضوء عليها  . تسلا3ولي و

نأ وفد  .80 نة شـيليهو يده الكامل لعمل ا نة وأعرب عن تأ تخابه لرئاسة ا للج الريس على إعادة ا ي للج ن نجزه من ئ تلإنجاح ما 
شكر إلى الأمانة. نتائج ثفاد الوفد أن الويقة وأ.  على وجه الخصوصCDIP/7/3ثلإعدادها الو�ئق والويقة  لكما تقدم الوفد 

يقات الأوية  ئذ سوى تدوين بعض ا سن � و بل �ج
ع ولم  ية إلا بضعة أUم  با توافر للغة الإ نقاش لم  لموضع ا تعل ت ت ن سـ ت لل ق ي ق
يا 3راسة الويقة  تا كا نح الوفود والخبراء و ية الموضوع، اقترح الوفد أن  بار أ ثفي تK المرح;، وðا أخذا في � تم هم فت ق ُ ع

ية . تفصيلل ية وا نة ا تالي  نقاش على جدول أعمال �ج
ع ا توحة  تمس الوفد إبقاء الويقة المذكورة  لملكوعلى هذا ا نممف للج ل لل لتث ل
بير من . الفكرية توت على قدر  توازن وا سمت  شكل عام ا بو  كولكن الوفد قال إنه يرى أن الويقة التي أعدتها أمانة الو ل ت ب ي حث

ية على  ها. حقائقلمبنالمعلومات ا ينها أو  يد بأن الويقة من الممكن  يقات  تفق مع من أ�روا  يحغير أنه  س نقتف ث تعل تي وأضاف . تح
بان نا بع في إعداد الويقة  تخدمة والنهج ا ية ا سـالوفد أن ا ث ت سـ ملمنهج لم توى وðا يجد . لم لمحورأى الوفد أن التركيز انصب على ا

ته الويقة ثالوفد العمل اðي نفذته الأمانة و يلا للحقائق . ُ مطابق لما طلب منهاتضمن تمس منها  تحلثم أردف الوفد أن الأمانة ا ُل
شأن  تعدد الأطراف  تعلقة لإطار القانوني ا3ولي وا يل اðي وفر معلومات  تح يل، وهو ا تح نت ذ� ا بوأن الويقة  لم ل ل ل ل تضم مث

توى ا ث; على ا سة وعلاقتها لبراءات علاوة على أ سـمواطن المرونة ا لملخم تمعن في . لتشريعي الوطنيم لوأكد الوفد على ضرورة ا
تعلقة لبراءات  شأن مواطن المرونة ا ناسب  لمقراءة هذا الكم من المعلومات لضمان اتخاذ كل دوS من ا3ول الأعضاء القرار ا ب لم

ها ها وظروف وا قعمع مراعاة مصا يل آنفا أشارت الويقة إلى عدد من مواطن المرونة التي كا. لح ثوكما  نت Êمة للغاية وأن الوفد ق
ته الرجوع إليها في دورة لاحقة ية  إلى واحدولكن الوفد أراد الإشارة. نيأعرب عن  تلقا ئ من هذه المواطن، ألا وهي الرقابة ا ل

سة نا ية  نا ية تفادي الممارسات ا يص  نح الترا تعاقدية في اتفاقات  نود ا فمن مكاتب البراءات على ا للم لم بغ ل فب خ م أن ورأى الوفد . ل
يه ية لاحقة  نا ية قد أقرها اتفاق تربس بل واتفاقات  تعلقة بحقوق ا ية القصوى لوضع القواعد والمعايير ا علالأ ئ ث لم يهم ولكن . لملك

سلمات التي يرى الوفد من و¾ة نظره أنها  ياتها عددا من ا تب البراءة حملت في  يل من جانب  تح ية أو ا تلقا لمالرقابة ا ط ل ل ئ مكل
تحقق يل . تلا  ثال في سبفعلى  يص شـيليلما يص أو اتفاقات الترا يار مراجعة الترا ية  نا ية ا تب ا تاحا  يس  خ  خ خ لملك لمك م عل لص

يس � الحق في نحت بل وحتى  لالتي  ثل في  مُ شآت خاصة وأن دور المكاتب  بار أن هذه عقود مبرمة بين  تمذ�  ن يت م ع
تبر من ا. تيسير هذه المعاملات ـي  سة  نا ياسة ا بة  تعأما  ف ف لم سـ هسـ ل شأة لن ندما ترغب  تب آخر، وعلى هذا  نتصاص  مع مك خ

ية الفكرية تب ا سؤول عن هذا، وذ� مقابل عمل  تب آخر هو ا يكون  يل رخصة اتفاق براءة  لملكفي  مك لممك سـ تاما . تسج خو
يقات على مواطن المرونة الأخرى في �ريخ تاح � للعودة مرة أخرى لمزيد من ا تعلأعرب الوفد عن تطلعه للفرصة التي  لس  ت

 . لاحق

يدة .81 يادته الر تخابه وأعرب عن تقديره  يا الريس على إعادة ا نأ وفد أسترا شـو ن ل لقه شكر إلى الأمانة . ئ لكما تقدم الوفد 
شام;CDIP/7/3ثلإعدادها الويقة  يان اðي أدلى . ل وعلى وجه الخصوص مرفقاتها ا شكل عام ا بكما أضاف الوفد أنه يدعم  لب

يه يان اðي ذكر  فبه وفد ا نب إل بحث لا بد وأن  تج أن ا ها صراحة في المعايير يجاد مواطن جديدة للمرونة لم يجريل تصدي  ل ا ل
ية لوالقواعد ا3وية الحا يق عليها. ل بحث رغب في ا تعلوتحدث الوفد عن ثلاثة جوانب في ا  4وهذه الجوانب هي الجزء . لل

شف، والجزء  تعلقة  لكالخاص بمواطن المرونة ا ية من مكاتب 6الموضوعي، والجزء  الخاص لفحص 5لم تلقا ئ الخاص لرقابة ا ل
سة نا ية  نا ية تفادي الممارسات ا يص  فالبراءات على عقود الترا للم لم فبغ يد من خلال . خ تسـتفواقترح الوفد أن تK الأجزاء قد 

ية عليها ييرات ا يكلإدخال عدد من ا هتغ يين لاشتراط ا58فقرة الوقد عرضت . لل نصرين أسا لك بوضوح  سـ أحد هذه . شفع
تغلال �ختراع تخدم من ا تمكين ا شف عن المعلومات  ثل في ا سـالجوانب  سـ لك لمتم ل وكانت هذه هي المعلومات المطلوبة . ي

يقة وفقا للفقرات 56 وحتى 53للتمكين كما يرد ذكرها في الفقرات  نات ا3 ق، والمعلومات المطلوبة لإيداع الكا ، 73 وحتى 72ئ
ث; على المع تغلال �ختراعممع إعطاء الأ تخدم من ا تمكين ا سـلومات المطلوبة  لمسـ شف . ل ثاني لاشتراطات ا لكأما الجانب ا ل
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هم ما  تكار، و هم حدود � هور من  تمكين ا  Uي شف عن نطاق �ختراع المراد  ثل في ا لفالمذكورة في ا3ارسة  ح ف لجم ل سج لك تتم
تعدي على نب ا لاðي يدعى أنه جديد ومن ثم غير واضح حتى يمكن  تج وكان ذ� هو لب ذاك الجزء من ا3راسة .  البراءةُ

تمكين ونطاق �ختراع شف ألا وهما ا يين في ا بين الأسا لاðي تعامل مع الجا لك سـ ولكن ذ� الجزء أغفل نوعين آخرين من . ن
ناسب ðكرهما ناولهما على الرغم من أنه ربما لا يكون الموضع ا تعين  لمالمعلومات التي  ت تعلق أما الموضوع الأ. ي لمول الآخر ا

ها في  ية المقاب; كما يرد و تعلقة لبراءات الأ ثل في المعلومات ا صفلمعلومات اðي نوقش في هذا الجزء من الورقة  ب لم جنتم ف
ها في الجزء . 70 و69الفقرتين  تعامل  بة لفحص البراءات وðا ربما كان يجدر ا يدة  معولكن هذه المعلومات  لمف  المعني 5لنسـ

تلف عن الجانب الأساسي الموصوف . لموضوعيلفحص ا ثاني من المعلومات في ذ� الجزء من ا3راسة فقد ا نوع ا خأما ا ل ل
بارا من . آنفا نت على ذ� الجزء وهي الموصوفة ا تثم وصفت ا3راسة نوعا آخرا من المعلومات، ألا وهي المعلومات التي  عيم ه

ناء الفقرتين 80 وحتى الفقرة 47الفقرة  تخدÊا اhترع . 73 و72سـتث  شأ المواد التي   Wيا سـوجاءت هذه المعلومات  ن يب لم
نه،  تمل على المكان اðي تحصل اhترع على مادته  متطوير اختراعه والتي  تشـ ثال ل نفاذ إلى متوا ها ا لاhترع للقوانين التي يخضع  ل

نفاذ إلى المعارف ئة وا لا يب يل في . ل بة لمطلب البراءة، كما لم تقدم لقلولم تقدم المعلومات سوى ا3عم ا لنسـييم الجدة والوضوح  تق
بة إلى تمكين  يل  تغلال المعلومات، ولم تقدم سوى ا3عم ا تخدمين من ا تمكين ا بة  يل  سـسوى ا3عم ا لقل سـ سـ سـ نلقل لم لن لل

تكار المطلوب هم حدود � هور من  حا ف ية بما إذا كان اh. لجم نفاذ معنكل تK المعلومات في الواقع كانت  تع بحق ا لترع  يتم
تخدمة في تطوير �ختراع شروع إلى المادة ا لمسـا تخدم . لم شأ"لمسـورأى الوفد أن المصطلح ا نيان ا ييز " لمب لتمكان يهدف إلى ا

يانها في الفقرات  تمكين ونطاق �ختراع، التي ورد  تصل  شف ا ببين تK المعلومات والمعلومات الخاصة  ب لم . 68 إلى 47للك
ناول موضوع ومع الأ ية  تحدة الأمر يا عن دعمه لاقتراح وفد الولاUت ا بار أعرب وفد أسترا ييز في � تخذ بذ� ا بيك لم ل ت عتم ل

نفصل من ا3راسة80 إلى 74الفقرات  سم جديد  شأ في  يان ا م التي تعبر عن  ق ن يق أخير على هذا الجزء، أقرت . لمب تعلوفي 
تواصل من جا80ا3راسة في الفقرة  ية والمعارف لم لعمل ا ية الفكرية والموارد الورا ية  ية ا3وية ا نة الحكو ثنب ا ن ل لملكللج لمعم

يدية والفولكلور يدية المربطة بها كما أشار الوفد إلى . لتقلا ية والمعارف ا شأن الموارد الورا تواصل  تكما أقرت لعمل ا تقل ث ب للم
ية ا3و نة الحكو تابع  ل�ج
ع الأخير للفريق العامل ا للج نعقد في الفترة ما بين ا3وراتمل يارات . لمية ا لخوصفت هذه الفقرة ا

نة  نعقدة  نة ا ية من إحدى اج
عات ا يل إلى دارسة  ية  ية  نة ولكنها أرفقتها بحا سـالمطروحة أمام ا لم للج ن تح سفل شـ  2003تقللج
شف يارات ا لكناولت فقط  ها. خت بدو وكأنها في غير مو ية  ضعوارتأى الوفد أن هذه الحا ت لفعل تذكر الوفد أن هذه بل. شـ 

نة يارات الأربعة وبلورتها  تاريخ سابق على تطوير هذه ا للجا3راسة جاءت  لخ تاما قال الوفد إن أية مراجعات على . ب خو
ية ا3وية CDIP/7/3 ثالويقة نة الحكو شات ا3ائرة في ا نا يجة  توصل إلى  ليجب ألا تحول دون ا للج ق للم ن مل تفت الوفد . ت لثم ا

تب أكاديمي وعبرت   المعني لفحص الموضوعي وذكر أن5إلى الجزء  يان صادر عن  ية إلى  ية  مكا3راسة أشارت في حا ب سفل شـ
ند  هواجس التي أعرب عنها وفد ا ناول الوفد ا يا في الفحص الموضوعي،  سلكه أسترا هبه عن النهج اðي  ت ل لت  إن كانت –لف

سليم  شكل ا همت  هواجس قد  لهذه ا ل فُ تخدام أحد–ل تب آخر في الفحص من سـ أن ا ية الفكرية لعمل  مك مكاتب ا لملك
ساري في بلاده سب القانون الوطني ا ييم طلب البراءة كل  ية الفكرية ذاك من  تب ا لالممكن أن يحرم  ح تق لملك وقد . مك

ية  ية ا هدت ا3راسة في الحا سفلا لشـ يين في قو� 155تشس ثين الأكاد با يم بأحد ا تب ما "حل سمح  بادل  تغلال  لمكا ي ت من مسـ
تب آخر دون أن يكون ملزما بفعل ذ� تخدام عمل  مكا يارات المذكورة في الفقرة . "سـ تبر ا لخوقال الوفد إنه   معقوS 93يع
يارات إلى حد ما تخدام معظم ا يده على ا لخوأعرب عن تأ سـ يات الفحص المعدل، يجري . ك  Sثال في حا يل ا عملفعلى  لم بس

تقارير المعدة بموجب معاهد تدىل�ع
د على ا تعاون في مجال البراءات، وممارسة مراجعة تقارير ا نة ا ورأى الوفد أنه على . لمل
يار الأخير في الفقرة  تخدام93لخالرغم من أن ا بدو غير دارج �  ôم فإنه ف
ثير للاه يار  سـ كان  ي م وأضاف الوفد أن . خ

بات  بلاده ذكر بأن العدد الإجمالي  تابع  ية الفكرية ا للطلتب ا ل ل لملك نة مك نوات فô بين  سـهذه الخدمة على مدار ا لسـ  1975ل
نة  تاما علق الوفد على الجزء . 2262 لم يزد على 2005سـو ية من مكاتب البراءات 6خو تلقا تعلق لرقابة ا ئ من ا3راسة ا ل لم

ي ته في تأ سة معر عن ر نا ية  نا ية تفادي الممارسات ا يص  تعاقدية وعقود الترا نود ا يعلى ا ب ف للم لم بغ ل غب فل  شـيليد ما ذكره وفد خ
يص . وآخرون سة في اتفاقات الترا نا ية  نا تعاقدية ا نود ا نظم ا يا لا  يانه قائلا بأن قوانين البراءة في أسترا ـى  خوأ ف فنه للم لم ل ب ت ل لب

يص في العقود ثل هذا التر نظم بدوره  ية الفكرية في بلاده لا  تب ا خوأضاف أن  م لملك  . يمك
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ي .82 با سخة الإ نوقال وفد أوروغواي إن ا سـ تمس المزيد من الوقت لن تأخرة وا نقاش وصلت  لة من الويقة موضع ا م ل ث
تعمق سارية فيها . ب3راسـتها  شريعات ا ئة ا ب�ان على  بة  نت جوانب جوهرية  لوأضاف الوفد أنه بما أن الويقة  ي لل سـ تضم لتث ه لن

نظمة للبراءات نظر في ه، لما تمس عدم غلق الويقة أمام ا  Uي جعðبب ا لفإن هذا هو ا ث يل نة، بل ترك لس للجذه ا3ورة 
ية تا تمرا حتى ا3ورة ا نقاش  لا ل  . مسـل

ثل هذه ا3راسات  .83 هود الخلاقة التي تؤدي إلى إجراء  نانه للأمانة العامة على الويقة وعلى ا موأعرب وفد ب� عن ا لج ث مت
نظر فيها نة  ها إلى ا للوتقد للج نقاش ذكر الوفد أنه . يم تعلق لويقة التي تخضع   ôللأما ف ث سعى إلى المزيد مي ن الإيضاح فô يسوف 

نقاط الخمس سـتها ا3ول الأعضاءليخص ا تعلقة لمرونة التي ا تم الجديدة ا ثل . للم هم القول بأن هذه الويقة  تمففي رأيه كان من ا ث لم
نة بل إلى ا يدة، كانت قد سلمت من  تكرة و توي على معلومات  بات و للجدورة ا ب تح قي ُمف م يفا. لتعق ية مضوأفاد الوفد  هم بأ

شريعي القادم في ب� ية الإجراء ا لتا3راسة على  يمتها . خلف يث  نعة لقدر الكافي من  شكل عام  قولاحظ الوفد أن الويقة  ح مق ب ث
سمبر  هر د تفكير الوطني في ب� في أعقاب انعقاد ندوة في  ية ا يالمضافة إلى  ل ب�ان أمريكا الوسطى عن قوانين 2010شعمل ل 

ية الفكرية وأث شأنهالملكا تفاوض  تجارة الحرة التي كانت قد جرى ا برها على اتفاقات ا ل ية . ل ثلت واحدة من ا3فعات الأسا سـو َتم
تخدام الكفء لمواطن المرونة في البراءات تحديد في � سـهذا المؤتمر  ل وقد زاد هذا من تفاؤل الوفد وتطوير الكفاءات . ل

تكر 3ى العديد ناء .  من حضور المؤتمرلمبالضرورية إذ شجعت على التركيز ا ثوعلى هذا شعر الوفد بأن الويقة التي قدمت أ ُث
ثمر  بذرة التي قد  تكون ا تمرار مراعاة مصالح أصحاب المصلحة، و تكون ضرورية لا ية الفكرية  ية وا نة ا تُاج
ع  لسـ سـ سـ نم لملكلج لت

بول  يادة وبإمكانها اتخاذ قرار  تع  ثمر بما أن ا3ول الأعضاء  بقأو لا  سـ لتم ت بو�تُ ناع عن  قتوى ا3راسة أو � ت وأعرب الوفد . ممح
 Kيمة ومن الممكن أن تؤدي إلى تحريك الأفكار ومن ثم تحويل ت ته في الحصول على معلومات من الممكن أن تكون  قعن ر غب

ناك مغزى من الحصول على المزيد من المعلوما. الأفكار إلى أعمال يس  نظور وطني  يفا أنه من  هوذكر الوفد  لمض ت إن لم م
يذ، وهو الأمر اðي قد يؤدي إلى وقوع ما يعرف سم ازدحام المعلومات ييم وإن لم تكن قاب;  نفتخضع إلى ا تتق وذكر الوفد . للل

يل كما كان  تعراض الويقة  تح � الوقت الكافي لا يان يعبر عن و¾ة نظر عام لأنه لم  تفصأنه في الوقت الراهن أدلى  ث سـ ي لب ُ ب
يوصي ولكن الوف. متوقع سم البراءات كما  تخصصين في  يوصي بدراسـتها من جانب العاملين ا سـد رحب لويقة وقال إنه  ق لم سـ ث

ئة الوطني  هاز ا تصلين  ثال أوئك ا يل ا ينهم على  توى الوطني بقراءتها، ومن  يالآخرين من أصحاب المصلحة على ا بج ب بب لم ل لم س لسـ لم
ية الفكرية من بين ا تخصصا  با  شأ  خاðي أ للملك م ت مكن يةُ وكرر الوفد أن مواطن المرونة كانت . ثتصاصاته موضوع الموارد الورا

ث; لالتزاماتها  ية الخاصة بها شريطة أن تظل  ها وخطط ا توافق مع وا نع بما  ب�ان أو  ها ا تأدوات قانوية قد  نم ي ت ل ممن لتتم قع تطبق
 . لا3وية المطلوبة

ن .84 تخابه وعلى ا3 سلفادور الريس على إعادة ا نأ وفد ا يو ن ل نةئه ها على عمل ا تازة التي  ية ا للجا لمم بعم وشكر الوفد . طيك
ية الفكرية  CDIP/7/3ثالأمانة على إعدادها الويقة  ية وا نة ا ناء دورة  لملكوعلى طر(ا دراسات جديدة وفق الطلب أ نم لج لتث
نعقدة في نوفمبر  سابقة ا لما تحديد أن الو. 2010ل ثكما أبرزت الوفود الأخرى ذكر الوفد على وجه ا سة مواطن ل نت  خميقة  تضم

شف،  تعلق   ôيعة، ومواطن المرونة ف توافق والمواد الموجودة في ا ية، وا تعلق لفترات �تقا  ôلكجديدة للمرونة ف ي ب ل ل ن لطي
شروعة في اتفاقات  سة ا نا ية  نا تعاقدية ا نود ا ية من مكاتب البراءات على ا تلقا لموالفحص الموضوعي، والرقابة ا ف للم لم ل ب ئ فل ل

يصالتر يث . خا ية قصوى  تبرتها وفود ب� وأوروغواي من بين وفود أخرى ذات أ يقاته على الويقة التي ا بحوكرر الوفد  هم ع ث تعل
ية با ية منها للغة الأ سخة نها نيقدر الوفد الحصول على  سـ ئ يد . ن  Sسأ قوذكر الوفد أن ا يل لم تب ا نظر من خلال  سجا لتل مك

سلفادو تصرلالوطني في ا هة ا h، وهو ا هالج يه  تعامل مع هذا الموضوع وأن الويقة قد سلمت إ لفحصة  ل ث يان اðي . ُل للبودعما 
ية تا تمر في ا3ورة ا نظر في الويقة بل  سلفادور ألا يغلق ا تمس وفد ا لأدلى به وفد أوروغواي ا ل ث ل سـل يل تاح ل�ول  ُ يث  ينة  بح للج

ي ية تقديم  تعلالأعضاء الفرصة في تضمين مداخلات عواصم ب�انهم  ية الحرجةبغ  . همقات جوهرية حول موضوع بهذه الأ

ها الأمانة و .85 ية واضحة  بادئ تو تفصلأبرز وفد فنزويلا ضرورة توافر  ية عرض الأمانة لما . جيهم هموذكر الوفد اتضاح أ
ثل في اتفاق  نقاش  ية ذ� لأن مصدر القواعد والمعايير موضع ا تجارة العا نظمة ا تمتقدمت به ا3ول الأعضاء في  ل لم يل موقع من م

نظمة بو تفاق تربس . لمخلال تK ا نظمة الو بلت ا3ول الأعضاء التزام  يكون من غير اÅدي إن  يوأضاف الوفد أنه  م يق سـ
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بو باره مصدرا لمعلومات للو ية على ا تجارة العا نظمة ا ناء اج
ع  تعامل مع ما نوقش أ سمح  يولكن دون أن  ت لم ل ث ل عت علاوة . م
نظام كاملا على ذ� اقترح الوفد دعوة  يث يكون ا يح  ية والعكس  تجارة العا نظمة ا شاركة في اج
عات  بو  لالو بح صح لم ل للم مي

ساهمة التي سوف . مترابطا ية وهي ا تجارة العا نظمة ا يط الضوء على ما يحدث في  ساعدة على  لموهذا من شأنه ا لم ل سل ملم ت
يع ا3ول الأعضاء بة لمصالح  يتها  جمبت أ سـ لنهم للوذكر الوفد ا. تث شكل ّ  Uته ولا ح سو نقاش لم تتم  يد ا بنة أن الموضوع  ي ت ل قج

سوغا  تبر  يل في وقت سابق من جانب بعض الوفود، فإن هذا  ية، وعلى العكس مما  تجارة العا نظمة ا مكامل داخل  يع لم سـل ق م
نظمة  ية ذاتها التي تجري في  شات الموضو نا  ôمسل ع ق بوللم يان اðي أدلى به وفد. يالو يا أيد وفد للبوعلى هذا ودعما  ليف بو

بت بمراجعة الفقرة  ب�ان الأخرى التي طا لفنزويلا العديد من ا نح البراءة ) ب(3.27ل ممن اتفاق تربس التي تقضي بحظر  ي
ياة يع على بروتوكول WغوU. لحلأشكال ا تو شأن تحفظاته على ا يا  قواتفق وفد فنزويلا مع ما قا� وفد بو ليف ب وأفاد الوفد أنه في . ل

شات مجلس تربس ا3راسات  نا يد  تقدم المحرز على  تمرار في وضع وصف  تعين على ا3ول الأعضاء � ياللاحقة  قم صع لل سـي
يد هذه المادة لحصول على معلومات مربطة لحقائق فقط بو، وذ� على أن  نقاش ا3ائر في الو تندما تربط  ي ل ت  .تتقع

تان الريس والأمانة على تطوير ا3راسة او .86 لشكر وفد  ئسـ توت عليها الويقة ك ثسابقة التي ا ، وعلى CDIP/5/4ح
سة شأن مواطن المرونة ا يدية  لخمعرض ا3راسة ا ب بة . لتمه يع هذه المواطن كانت موضع اه
م خاص  سـوذكر الوفد أن  لنجم

بة للممارسات والقواعد والمعايير القائمة في هذه يدة  تعراضات  ية كما قدمت ا3راسات ا نا سـب�ان ا سـ ل لنلل مف .  اÅالات المحددةم
Uية وأبرز ثلاث قضا يابة عن مجموعة جدول أعمال ا تحد�  يان اðي تقدم به وفد البرازيل  نموأضاف الوفد أنه دعم ا ن لتب م . ل

ية بموجب اتفاق فأعرب أولا عن الأمل في نا ب�ان ا ب�ان الأقل نموا وغيرها من ا تاحة إلى ا هد مواطن المرونة ا م أن  لش ل ل لم ت
ي كتربس تأ بوي ية المقدمة من الو ية وا شر ساعدة ا يدا عليها من خلال ا ن يع تقلم لت ياق الفحص الموضوعي و. ل ية  يا أنه على  سـ� خلفن

يادة تحديد  ية، فلا بد من اإجراءاتهلسـيؤكد على حق ا3ول الأعضاء ذات ا سقة مع القوانين والظروف الو ن الخاصة بها ا طت لم
تعاقدية . احترام جودة البراءة وكفاءتها وتكلفتها نود ا ية الفكرية على ا ية لمكاتب ا تلقا بة ا تعلق لمرا  ôثا وأخيرا ف لأما � ب ئ ل ي لل لملك ق

هم  يص البراءات، ذكر الوفد أنه كان من ا سة في اتفاقات ترا نا ية  نا لما خ فف للم سة الوضعلم نا ياسات ا بار أن  ف في � لم سـ عت
ب�ان الأقل نمو ية وا نا ب�ان ا نتهجة في ا يفة ا لا ل ل لم سة، حتى في ملضع نا ية  نا تعامل مع الممارسات ا فا عادة ما تصعب عليها ا للم ل فل ُ

ية ينها الو ها مواطن المرونة هذه في قوا طنحاS د ن يقات تؤخذ بعين . مج يانه لإعراب عن أمU في رؤية هذه ا تتم الوفد  تعلوا لب خ
شة هذه ا3راسة في ا3ورة الق نا بار وأضاف أنه يقدر إ�حة الفرصة  ق� لم نةعت  . للجادمة 

تعلقة لويقة و .87 يدة ا شات ا نا ثرحب الريس  لم ق لمفلم نظر قد عُرضت وأن  CDIP/7/3ئ لوذكر أن العديد من و¾ات ا
نة با يها كانت  مت ية . بعض نة ا ية  تا ناء ا3ورة ا شة الويقة أ نا تمرار في  بتها في � نموذكر أن بعض الوفود عبرت عن ر للج ل ل ث ث ق لتغ م سـ

ية الفكرية بارا من وبأخ. لملكوا تابة إلى الأمانة ا يقاتها  ية  يع الوفود ا بار اقترح الريس تقديم  باين في � تذ هذا ا ك تعل ن جم ت عت لمع ع ئل
هر نوفمبر  نعقد في  ية الفكرية التي سوف  ية وا نة ا نة  ثا بل انعقاد ا3ورة ا هر قادمة  تاريخ وحتى ثلاثة أ شهذا ا لملك م ق تش نم للج ل لتل

ناف . 2011 نة ا تئوآنذاك يمكن  ها في سـللج تاحة التي تعمل الأمانة على  يقات ا بة ا شأن الويقة بمصا نقاش  يعا تجمح لم تعل ث ب لل
بول . ثويقة تبر الريس أن اقتراحه لاقى  نصة ا ياب ال
سات إلى ا يقات، ومع  قوعقب ذ� دعا الريس إلى تقديم ا ئ عئ لم غ لتعل

نة ها و¾ات نظر في الموضوع إلى. للجا تابةلثم بعد ذ� دعا الوفود التي كان  نظر هذه إلى الأمانة  ك تقديم و¾ات ا  . ل

ند  تب :  من جدول الأعمال2لبا تخاب أعضاء ا لمكا  )�بع(ن

ند  .88 ببل �تقال إلى و�ئق أخرى بموجب  ن  من جدول 2بند لائ من جدول الأعمال، اقترح الريس الرجوع إلى 8ق
تب وأعلن حدوث تقدم جزئي ودعا  تخاب أعضاء ا نظر في ا لمكالأعمال  ن يانهلل تقدم  ند إلى ا ببوفد ا ل  . له

ند و .89 يكون واحدا من Wئبي ريس لهاقترح وفد ا بابوي،  ثة ا3ائمة لز يكو، سكرتير أول، ا يد غاريكاي كا ئا م لت بع ي لسـ شـ ل
ية الفكرية ية وا لملكنة ا نم ثاني. لتلج نائب ا يين ا لوأعرب الوفد عن تطلعه إلى  ل  . تع

ند وساءل و .90 تشكر الريس وفد ا له توافق الآراءنعن إمكاية دعم ئ  . بهذا �قتراح 
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نة عن ا3ورةو .91 بابوي لمقعد Wئب ريس ا يح ز تحد� سم اÅموعة ء عن دعمه لتر للجعبر وفد فرسا  يم شـ ئن  . م

يد و .92 لسـأعلن الريس عن تقديم اقتراح لصالح ا يابة عن اÅموعة ءئ يكو أيده وفد فرسا  نغاريكاي كا ن لي وأعرب . تشـ
يع بول ا تقاده  لجمعن ا نقاش ا3ائر بقع بابوي، وذكر أن ا ثة ا3ائمة لز يكو، سكرتير أول، ا يد كا نأ ا هذا �قتراح و ل  بع ي سـ مه ت لل شـ ل

به يد للغاية من خبراته وموا ية الفكرية سوف  ية وا نة ا هفي  نم يفلج لملك تطلع إلى . لت يوعقب ذ� ذكر الريس أن �ج
ع  ئ
ثاني يح Wئب الريس ا لتر  . ئشـ

نظر في الويقة  ثا  INF/7/CDIP/2ل

ثدعا الريس الأمانة إلى تقديم الويقة  .93 ند CDIP/7/INF/2ئ  .  من جدول الأعمال8لب بموجب ا

توUتهاو .94 تصرة إلى  يه مع إشارة  بعض الملحوظات على الجدول الزمني اðي أعدت الويقة  محتقدمت الأمانة  مخ ث فب ُ .
ية وا نة ا ثة  ثا ناء انعقاد ا3ورة ا لملوذكرت الأمانة أنه أ نم للج ل ل لتث نة ّ سـية الفكرية  ية 2009ك تخصص عن ا شروع  لملك، أقر  م م ُ

يذه على مدار  يدية وحق المؤلف  تعلقة لبراءات والعلامات والمعارف ا توى على مكوWت  نفالفكرية والمK العام ا م لتح لتقل
تين . 2011 و2010الفترة ما بين  تو تعلق  تخصص اðي  شروع ا يوذكرت الأمانة أن ا ل ي صلم تمل 20 و16لم تمل على شـ ا شـفô ا

بو . دراسة نطاق عن حق المؤلف والحقوق اÅاورة والمK العام يحت من خلال صفحة على موقع الو تملت هذه ا3راسة وأ يا ت ك
بكة ا3وية في  لعلى ا ناء انعقاد . 2010 مايو 7لشـ ثوعرضت المؤلفة دراسـتها من خلال اج
ع هامشي في القاعة ء، وذ� أ
نة سادسة  للجا3ورة ا ية الفكرية في نوفمبر ل ية وا لملك ا يذ المرحلي . 2010لتنم لتنفعلاوة على ذ� حضرت المؤلفة عرض تقرير ا

ئ; المقدمة من ا3ول الأعضاءCDIP/6ثمن خلال الويقة  ست ا3ول . سـ وأجابت على عدد من الأ ياق ا تموفي هذا ا لسـ ل
ية ل� ها ويقة ر نطاق بو شر دراسة ا سمالأعضاء من الأمانة  ث صفل ية الفكرية وهي الويقة الماث; ن ية وا نة ا سابعة  ثورة ا نم للج لملكل لت

شكل . بين يدي �ج
ع الآن توافر فرصة أخرى للإشارة  تقويم  ية وا سائل الإجرا بة  بوأعلمت الأمانة �ج
ع  ب ل ئ للم لنسـ
ية ية ا تويق حق المؤلف وا تعلني ل�راسة، ألا وهي المؤتمر العالمي المعني  ب ث تحب لل شروع  كما.ن نة �ج
ع بأن ا لم أعلمت ا للج

نعقد في الفترة ما بين  ية الفكرية والمK العام تدارس ذ� المؤتمر اðي  تخصص المعني  يا نة 14 و13لملكلم توبر  سـ أ . 2011ك
ية الفكرية والمK العام في مجال حق تعلقة  تلفة ا شطة ا يع الأ لملككما أفادت بأن ذ� المؤتمر سوف يضم  لم h ن .  المؤلفجم

هدف من وراء ذ� المؤتمر هو  شـتها لأن ا نا بة الفرصة مرة أخرى للإشارة إلى ا3راسة و نا تاح من خلال تK ا لوسوف  قم سـ لم ت
ية،  يل العام، وتويق الإدارة الجما شروع، بما في ذ� ا نيها بموجب ا تلفة التي جرى  شطة ا عربط وعرض الأ ث سج h لتن لم بت

يل الخاص، علاوة على ا3 نظرلتسجوا يد ا لراسة  يه هو  وعلقت الأمانة على ا3راسة قائ; أن أول ما يجب. ق عليط الضوء  تسل
يفرين  يف  سـكون ا3راسة من تأ يهل نظر والآراء التي تعبر ا3راسة عنها إنما هي خاصة  ليدوسو لمن جامعة Wمور، وأن و¾ات ا

نطاق تقديم ا3عم إلى ا. لمؤلفة وحدها هدف من دراسة ا ثل ا لو همةلتم ية ا تK ا لم3ول الأعضاء من خلال رفع الوعي  لقض . ب
سر تم; للمK العام الغني وا ييم الفوائد ا تجت ا3راسة معلومات ضرورية  يعلاوة على ذ� أ لمل لمح تق يمة المK العام . ن ثلت  قو تم

تكارات ناء للا نة  ينها توفير  يقه لعدة أهداف من  ية الفكرية في  نظور أنظمة ا بمن  ب لب ب تحق لملك يد م لتقل الجديدة، وتمكين ا
ثقافي نفاذ إلى التراث ا تعليم، وا نخفضة، والنهوض  تكلفة  نفاذ إلى المعلومات  تمكين من ا نافسي، وا لا ل ل ب ل مت ل تكونت ا3راسة . ل

تورة  يهكالتي أجرتها ا3 يم. من أربعة أجزاء ليدوسو ييز مفا تعريف المK العام وتحديد نطاقه، إذ وضع  هجاء الجزء الأول  تم ي ل
ية أخرى، ومعلومات الحكومات، والأعمال  W ية وحق المؤلف من W العام من Kيدات الم ناءات و حواضح للفرق بين ا ح يث تقت سـ

يدية يمة، والعلاقة بين المK العام والمعارف ا لتقلا ية التي تعرف . ليت شريعات الو ية  توت ا3راسة على مقارنة إيضا يا ا �ُ نت طن لل ح ح
باشر باشر أو غير  مشكل  م ياب الحقوق .  المK العامب سم  ناصر لم تحظ لحماية بحق المؤلف وا بغتكون المK العام من  ت ع ّ

ثارية باره داخل في نطاق المK العام. سـتئ� باشر ما يمكن ا شكل غير  توعلى هذا عرف نطاق حماية حق المؤلف  عب وقد . م
تاج بأ يل المقارن على عدد من القضاU ووصل إلى � تح تنركز ا ل ئة مكوWت سـل يفه على  ين المK العام من الممكن  هن تص

يفا للمK العام باره  نا لخصت المؤلفة ما يمكن ا نتلفة، و ت ه تصمخ تكون من الأفكار . ع يعي اðي  يناك المK العام الموا ض فه
نفات غير ية وا نفات غير الأ ثل ا ناك المK العام المرتكز على الموضوع،  لمصوالحقائق والمعلومات، و صل لمص تة، مه لمثب ا
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ياساتي،  ناك المK العام ا تمد على مدة الحماية؛ و ناك المK العام الزمني اðي  شريعات؛ و بعض ا نفات وفقا  سـوا ه ه ل للمص يعل ت
ناك مK عام تطوعي وهو  يمي ربما يكون  نظور مفا ية الخاصة لحكومات؛ ومن  نصوص الر ثال في حاS ا يل ا هعلى  سم ل لم هس م ب

ثل في الحالات ال تخلى فيها المؤلف عن الحمايةيتماðي  بب في . يتي  ناولت ا3راسة الظروف التي قد  تتسعلاوة على ذ�  ت
ية، وتدابير الحماية  ية وحقوق ا ثل الخصو يده من جراء بعض أنواع من الموانع القانوية  نفاذ إلى المK العام أو  لملكإعاقة ا م صتق ن ل

ية الفكرية ية وغيرها من حقوق ا نولو لملكا ج ية والخاصة أما ا. لتك شر بادرات غير ا سح  ثل في  ثالث ل�راسة  يعلمكون ا للم م تم لتل ف
يح  نفات من خلال تتالتي  سير توزيع ا يين مكانه، علاوة على  نفاذ إلى المK العام و�تفاع به وتحديده و لمصزUدة ا ي تع ن تل

يص أكثر مرونة ثل هذه المكوWت المK العام لمعنى الكامل للكلم. خشروط تر سر تمولا  ناصر من الممكن أن  تية، بل هي  ع
ية نفاذ إلى المK العام وتوزيع المواد الإبدا عا يص لحقوق المتروكة . ل توح ولا التر يص ا ياق لا يدخل التر خوفي هذا ا لمف خ لسـ

تفاوتة تلفة بدرجات  يب  تخدام أسا هوم المK العام، وهو الأمر اðي يوفر حرية أكبر في ا متحت  مخمف ل ث. سـ ; مومن بين الأ
شورات توح  نفاذ ا توحة المصدر وا يات  ية، والبر تو بادرات حقوق الإبداع ا نعلى تK ا ل مج ف ل للملم لمف مف سمات . يق لوحددت المؤلفة ا

ية الفكرية تملت على إدراج حقوق ا يص التي ا ثل أنظمة الترا شتركة  لملكا خ شـم تخلي عن . لم يب  لولم توj أي من تK الأسا ل
نه،  نازل  عحق المؤلف ولا ا تلفا لممارسة حق المؤلفلت سمات الأخرى �تفاع العكسي . مخبل اقترحت ش�  نومن بين ا ل

نوع سموح وما هو  تعلق بما هو   ôثارية ف مملا م ي ئت تأثير الفيروسي .سـ ييز، ثم رابعا جاء ا ثا جاء عدم ا لو� تم تمثل المكون الرابع . لل
تمل أن يؤديه المK الع يل ا3ور اðي  يحل�راسة في  ياسات العامةتحل وقد صاغت المؤلفة عددا من . لسـام في مجال ا

نفذها بو أن  شطة اللاحقة الخاصة لمK العام التي يمكن للو تعلق لأ  ôيات ف تو تا ي ن ي ص يات إلى ثلاثة مجالات . ل تو صأشارت ا ل
ياسات العامة يد من ا لسـمن الممكن أن  يل . تسـتف تحديد المK العام، على  تعلق   ôبأوها ف سل ب بادل بوضع ي ثال �عتراف ا تا لملم

يمة نفات ا ليتا تودع قانوني . لمص ثال في تطوير  يل ا ته، على  تدا شطة التي تتم في مجال توافر المK العام وا سـو�نيها الأ لم س سـ من ب م
ية ياWت الو شمل ربط قواعد ا نللأنظمة التي  ب طت نافس للم. ل ثار وعدم ا يات في مجال عدم � تو تملت ا ثا ا تو� ت ص ل لل ئسـ K شـ

سري على المK العام ية التي  نولو ناع عن إنفاذ تدابير الحماية ا تالعام على إيضاح � ل جم تك وأعلمت الأمانة بأن هذا كان . ت
ها يا نة في  نقاش من جانب ا تصرا يهدف إلى وضع الويقة موضع ا قملخصا  سـ للج ل ث  . مخ

يابة عن او .95 يا  نوب إفر لتحدث وفد  ن يق شكر الريس وج ية  ئب�ان الإفر سورة دوسالأفيق ه على يليوفيمانة العامة والبرو
نة تازة المقدمة إلى ا للجا3راسة ا يل على و. لمم تح يدية من ا بعاد لفظي الفولكلور والمعارف ا تعلق  لذكر الوفد ملاحظة  ل تقل س لت ت
باآخذاوأعرب الوفد لإضافة إلى ذ� عن تقديره ل�راسة . أساس عدم ان
ئهما إلى المK العام ية عت في � لملكر أن نظام ا

تجات  تحقاقات القانوية على العديد من أشكال ا ثارية أو الأنواع الأخرى للا نالفكرية يجب ألا ي
دى في إنكار � ن سـ لمت ئسـ
ثقافي بير ا لالفكرية أو المعارف أو أشكال ا يدية . لتع يدي والمعارف ا ثقافي ا بير ا ية نظام أشكال ا يان على أ تقلوأكد ا تقل ل تع هم لب ل ل ل

يا على وضعهالتي بو حا ل تعكف الو ية ذ� .ي سأS المK العام على  ناول  بق وأن أفاد بضرورة  خلف وذكر الوفد أنه  م ت سـ ّ
ياق ية. لسـا تو يفاء ا3راسة  صثم أشار الوفد بعد ذ� إلى ا لل بو 16 تس يام الو نص على ضرورة  ية التي  ي من جدول أعمال ا ت قنم لت

بار " بوعتبأخذ حماية المK العام بعين � ياق الو يند وضع القواعد والمعايير في  سـ ناتجة  ع نافع ا يل العواقب وا تعمق في  لوا لم تحل ل
توح ية "مفعن مK عام غزير و تو ص وا بو 20ل ست من الو ي التي ا ية "لتم شطة وضع القواعد والمعايير المربطة  لملكالنهوض بأ ت ن
بو، بم الفكرية وا3اعمة لمK عام يتين في ا3ول الأعضاء في الو ية بإمكانهام بادئ تو جيها في ذ� إمكاية إعداد  ساعد  من تأن 

Kلموضوع على تحديد المواد التي آلت إلى المتمة  وأعرب الوفد عن تقديره " .نالعام وفقا لأنظمتها القانوية لمها3ول الأعضاء ا
ية  تو توافق مع ا صللطريقة التي حللت ا3راسة بها المواد في المK العام بما  ل ية من20ي وذكر ضرورة توافر . لتنم جدول أعمال ا

تحديد ثل هذا ا ساعدة على  ند تحديد مواد المK العام من خلال تطوير أدوات من شأنها ا يقين  لا لم ع وأقر الوفد بضرورة . مل
نافس ثار وعدم ا بادئ عدم � يمة المK العام  هم خضوع  تدامة للمK العام وأضاف أنه  توافر و� تا ت لم سـ لل ئسـ قتف ق الوفد وعل. ي

يات بوضوح في صفحة  تو نت ا يدة كما  تقديم ا3راسة لعدد من الأفكار ا صقائلا  ل يب لقد قدمت ا3راسة إلى حد . 73 و72بلمف
ياب حق  تخدام مواد المK العام في  تمل على ضرورة سن قانون لإنفاذ قاعدة حرية ا يعة قانوية  يات ذات  غبير تو سـ ن ب ص تشـك ط

ناصر من المK العام، وضرورة سن قانون وضرورة سن قانون لحظر ا، المؤلف تعادة الخاصة  شترك أو � لعتعديل ا سـ لم ل
تعلقة بمدة حماية  ية برن ا ييم أحكام اتفا ييز، كذا مع ضرورة إعادة  تخدام مواد المK العام دون  نفاذ إلى ا3عم وا لملإنفاذ ا تم سـ قل تق
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ية ا3راسة بضر. حق المؤلف والحقوق اÅاورة بو لعام صكما ذكر الوفد تو ية حظر إعاقة 1996يورة تعديل معاهدتي الو إعادة بغ 
ية على  نولو تدابير ا نص على إنفاذ ا يث  نف اðي آل إلى المK العام، و نقل  ساخ وا تعديل و� ج�تفاع وا لتك لت ت بح للمص ل ن ل سـن

ن. المK العام ية هذه المقترحات ضرورة وضع هذه ا3راسة موضع نظر ا للجوارتأى الوفد على  ية بحق المؤلف خلف لمعنة ا3ائمة ا
يات الخاصة بوضع القواعد والمعاييروالحقوق اÅاورة  تو شة ا نا بو  تصة في الو ئة ا ها ا صبو ل ق بم ي h لهي نوأضاف الوفد إمكاية . صف

توى ا3ولي،  نفات المودعة على ا ية  هارس والإحالات المر ثل المعارض وا نظر في بعض الأفكار الأخرى  سـا للمص جع لمل لف م
شا يب نوإ تحديد أسا يمة، وإجراء الأبحاث  سير تحديد مؤلفي الأعمال ا ية  نفات  ية  بكات المعلومات ا لء  ل ي بغ لمص ن ليتشـ ت لمع

ثقة  شروعات  ئة  تمويل، وتقديم الحوافز، كل ذ� على  يث ا ها من  تغلا سن ا نوع مواد المK العام و بالنهوض  ي سـ ح نب مه م ل ح ل ت
ية  . لتنمعن جدول أعمال ا

ندا الريو .96 ئشكر وفد  هام اðي يؤديه المK العام ك ته في ا3ور ا لس والأمانة على تقديم الويقة المذكورة وأعرب عن  ثق ث
تكار يع � بة إلى النهوض لإبداع و يوي  بالقوي وا شج سـ تلح سورة . لن شكر إلى مؤلفة ا3راسة البرو يوðا تقدم الوفد  فل

شأن حق المؤلف والحقوق  يه على إعدادها دراسة نطاق  بدو اÅاورة والمK العام، وأعرب عن أمU في أن يضم قي سـيل
ية Êمة تبر مادة مر يمة تK ا3راسة وكونها  ندا في إقراره  جعالأعضاء صوتهم لوفد  تع ثال . بقك يل ا ندا أنه على  لموذكر وفد  س بك

ية  تو صوجد ا نطاق ذات فائدة خاصة) ب(1ل ية أن. لمن دراسة ا تو صفقد ذكرت ا بقة على مدة  قاعدة مقارنة المددل لمنط ا
يه المادة  والمعروفة سم قاعدة المدة الأقصر الحماية نص  علوفقا لما  ية برن) 8(7ت ييمقمن اتفا تحق ا لتق  فقد وفرت تK . تسـ

شرعين يدة  للمالقاعدة مرونة  نفات . مف ها على ا لمصغير أن الوفد ذكر أنه على الرغم من أن قاعدة المدة الأقصر سمح  بتطبيق ُ
شأن الحقوق اÅاورةبشكل عام،  توافر حالات أخرى مقارنة لمعاهدات  بلم  شكل عام مراعاة . ت ب�ان  تمس من ا بوعلى هذا ا ل ُل

نص عليها  نوحة تK التي  توى الوطني مع مدة حماية الحقوق اÅاورة حتى في حاS تجاوز المدة ا تعامل على ا تطريقة ا لمم سـ لمل
ية شأ للمادة ا لمحمالمعاهدة وب� ا نظر في تضمين حكم على غرار المادة واق. لمن لترح الوفد إمكاية ا شأن ) 8(7ن ية برن  بمن اتفا ق

تعلقة لحقوق اÅاورة تعلق بمعاهدة لحماية . لمالمعاهدات ا بو ا يغه الأخير إلى الو ندا بأنه أدرج هذا �قتراح في  لموذكر وفد  ي بل تك ّ
بث لئات ا يفاء ا3راسة . هي بير ستولكن الوفد ذكر أيضا عدم ا يدية وأشكال ا نظر الكافي في العلاقة بين المعارف ا تعا تقل لل ل

ية أخرى W العام من Kية، والم W يدي من ثقافي ا حا ح تقل يلا نقدU للآ�ر المتربة . لل تورأى الوفد أنه كان من الأحرى تقديم  تحل
يدي من المK العام ثقافي ا بير ا يدية وأشكال ا بعاد المعارف ا تقلعلى ا ل تع تقل لس ل ل بار أن العلاقة بين على أن يوضع، ت عت في �

تدUت  بو أو ا يدية في المK العام لا تزال موضع جدل واسع سواء في الو يدي والمعارف ا ثقافي ا بير ا نأشكال ا ي تقل تقل ل لمتع ل ل ل
نظر ا. لا3وية الأخرى ث; عن و¾ات ا ها  تعامل مع ا3راسة بو ناع عن ا به الوفد على ضرورة � لوقد  مم ل ت صفن يع م ية  لجملجما ع

ية  ية ا3وية ا نة الحكو ثل ا تلفة  بو ا تمر من جانب لجان الو باق العمل ا بو، أو ا نا3ول الأعضاء في الو ل للج h ي س لمعي م م لمسـت
شأن دور  توصل إلى اتفاق بعد  ناء على عدم ا يدية والفولكلور، وذ�  ية والمعارف ا ية الفكرية والموارد الورا ب ل ب تقل لث لملك

ي يدي في المK العاملتقلالمعارف ا ثقافي ا بير ا تقلدية وأشكال ا ل لتع  . ل

شكر إلى الأمانة على توفير  .97 ية وتقدم  يابة عن مجموعة جدول أعمال ا لوناول الكلمة وفد البرازيل  نم ن لتت
ية CDIP/7/INF/2 ثالويقة شـتها في ا3ورة الحا لنا ق تاذة . لم يهسـوأثنى الوفد على الأ ياتها ليدوسو ها وتو ص على  تازة تحليل لمما

يق بحث ا3 قالتي تقدمت بها في دراسـتها القائمة على ا ية للمK  وقال الوفد إن ا3راسة عرضت أداة Êمة. ل تار يخبع الجذور ا ل تت ل
بحت من ا3ول  ية التي أ نا ب�ان ا توى ا3ولي في ا تحول المؤسسي لحق المؤلف على ا صالعام والأثر المترتب على ا ل ل سـ مل لم

شرين، الموقعة على اتفاق بر يات من القرن ا لعن فقط في ا يغ وجرى على أن يوضعلخمسـين بار أن اتفاق برن  ص في � عت
يه للمرة الأولى عام  شأنه و تفاوض  بنا ب تعماري1886تل ية لا تزال تحت الحكم � نا ب�ان ا ندما كانت معظم ا سـ  ل ل وأفاد الود . مع

ثقافي ا بير ا يه لأشكال ا تاذة دوسو بعاد الأ تبأن ا ل تع ي سـ لس ل ل يدية من دراسـتها 3لاS واضحة على ت تقليدي والمعارف ا لقل
ناء يه ا تحق  ية ا3وية وهو أمر  نة الحكو نقاش الجاري في ا يتها  ثسا عل سـ ل للج لل لح ت م ية . س لتنموذكر الوفد أن مجموعة جدول أعمال ا

يدين ا3ولي  شاء نظام إيجابي على ا يث ضرورة إ يه و¾ة نظرها من  تاذة دوسو لصعشاطرت الأ ن ي حسـ والوطني لحماية المK ل
تخدامه بصورة أفضل يه وتوافره وا سـالعام من الخصخصة وللحفاظ  تدار أن المK . عل يه  تاذة دوسو قوقد أوضحت الأ ي لسـ
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نافسي  يد ا تمكين من ا ناء لإيجاد معارف جديدة وا نة  يل  تين في أنظمة حق المؤلف والبراءة من شأنه  تالعام ا تقل ب ب للم ل لل تشك
تابع تمكين من  موا ناصر أخرىل نخفضة من بين  تكلفة  نفاذ إلى المعلومات  تمكين من ا تكار وا عة � ب ل مب ناصر . ل لعوكل هذه ا

بات العولمة المتزايدة بة  ية من موا نا ب�ان ا تمكن ا يا لكي  تطلشرطا أسا ك ل ل مسـ م تحقق . ت تقاده أنه حتى  يوأعرب الوفد عن ا ع
ية الفكرية و� يق بين حماية حقوق ا توازن ا3 حا لملك ق ية ل نا ب�ان ا بو وخصوصا ا ية ل�ول الأعضاء في الو مياجات الإنما ل ل ي ئ ت

ب�ان و تع بموارد لا نفاذ الكفء إلى ا بني قواعد للمعايير تمكن من ا بو في إمكاية  نظر الو تمالأقل نموا، كان من الضروري أن  ل ن ي لت ت َ
شأن ذكر الوفد جدوى مراجعة القواعد. المK العام والحفاظ عليها نصوص عليها في العديد لوفي هذا ا يس ا لم والمعايير والمقا ي

ثارية الأعمال التي آلت لفعل إلى نطاق المK العام ية الحفاظ على استرجاع ا بو  تئمن المعاهدات التي أدارتها الو بغ وقال . سـي
ية التي بات ا ية حظر ا يق ذ� الغرض يجب الإلزام بمراجعة المعاهدات القائمة  نالوفد إنه  تقبغ لل لعق ساخ تحق سـتن تحول دون ا

بو لعام  ثلما تفعل معاهدة الو ته،  شره أو نقU أو إ� نف اðي آل إلى المK العام أو  يا ملمص ح علاوة على ذ� ذكر . 1996ن
ية  تو يذ ا بدء  يدا  يات المقدمة في ا3راسة أساسا  تو ثق في أن ا ية  صالوفد أن مجموعة جدول أعمال ا ل ل ص ل ت نفنم تج  من 20لت

يل . يةلتنمجدول أعمال ا تح توي على جدول زمني للمزيد من ا تابعة  شروعا  تمس الوفد إعداد الأمانة العامة  لوðا ا ل يح للم م ل
ية بحق المؤلف والحقوق اÅاورة في دورتها القادمة نة ا3ائمة ا يات ا3راسة وعرضه على ا تو يذ الممكن  نوا للج ص لمعل وذكر . لتنف

يات سوف  تو صالوفد أنه على وعي بأن بعض هذه ا يذها من جانب لجان أخرىل تنفتطلب   . ت

يابة عن مجموعة  .98 يان اðي أدلى به وفد البرازيل اðي تحدث  يات دعمه  تعددة القو يا ا نوأعرب وفد دوS بو ب لللم م ليف
ية بحق المؤلف والحقوق اÅاورة نة ا3ائمة ا ناصر من هذه ا3راسة إلى ا نقل  ية، وخصوصا اقتراحه  نجدول أعمال ا للج ع ب لمعنم . لت

تاذة دوس نأ الأ شكر إلى الأمانة و سـكما تقدم الوفد  ه تازة التي أجرتها عن حق المؤلف والحقوق ول نطاق ا لمميه على دراسة ا ل لي
شأته . اÅاورة والمK العام تصاص اðي أ تازا وأنها وفت لا ثالا  نورأى الوفد أن تK ا3راسة كما عُرضت  خمم م

تان تو يا بة ل�ول لتنم من جدول أعمال ا20 و16 صل يدة للغاية  توت على معلومات  شأن المK العام كما ا سـية  لنب مف ح
ثقافي والفني المحددة . الأعضاء بير ا بة لأشكال ا ته  ته وأ توفر وو تين وا لوقد حللت ا3راسة دور المK العام ا تع سـ ي لم للم ن لهم ظيف

تعزيزه والخطوات التي يمكن تلفة  بادرات ا لالتي تتهدده، كما حللت ا h بولم . ي ل�ول الأعضاء الإقدام عليها من خلال إطار الو
تخداÊا لجانب البراءة وأنه قد يكون من  بارة عن أداة يمكن ا نقاش  تقاده بأن العمل موضع ا سـورغب الوفد في إبراز ا ع ل ع

ية الفكرية الحصول على ويقة مراجعة عن البراءات في الم ية وا نة ا ناء انعقاد دورة  تاح أ ثا نم لج ث لملكلم K العام على غرار لت
تاجات التي شعر بأنها ذات  ناصر و� يطه الضوء على عدد من ا بل  نقطة  هذه ا ية، وجاء ذكر الوفد  نا3راسة الحا ق تل لع سل ل سـل ت

ية المK العام  يل أ ية الفكرية، وذ� على أن تعكف تK ا3راسة على  ية وا نة ا بة لعمل  ية خاصة  همأ تحل نم لج سـ لملكهم لت لن
يل الممارس ئة تحلو شطة ا سلبي على المK العام مع تحديد نوع من أنواع الأ بادرات ذات الأثر الإيجابي أو ا شـات وا ن ل لمنلم

يس التي من شأنها الحفاظ على المK العام نطاق . يللمقا توازن من خلال دراسة ا تاز وا بوناء على العمل ا ل لم لمم شأن حق ب
نة للعلاقة بين البراءات والمK العام في ويقة شجع الوفد ا3ول الأعضاء والمؤلف والمK العام، دعا ثها على ضمان تصدي ا للج

بو توى في . يالو نفاذ إلى ا يد ا سلبي على المK العام فإن  تأثير ا ية ذات ا ثقا تعلق لإبداعات والممارسات ا  ôلمحأما ف ل ي ل ل ل تقي ف
ية والإشارة في ا3راسة إلى  نولو تدابير ا يجة  جالمK العام  تك لت لل تد"ن ثلا يل ا نف على  تخدام ا يد ا ية التي  لمابير ا س لمص سـ بن تق ل التق

Uساخه أو نق ثار على الحقوق أو الأعمال التي يجب أن تظل " سـتنا شاء ا يا لفحوى المK العام وأدى إلى إ نا بع  ئكان  ف تم ن سـلط
تدابير ا. داخل المK العام يه ا تلاك مK عام تحمي  توقد ألزمت ا3راسة ا3ول الأعضاء  ف لم يهل نفاذ إ ية ا لنولو ل ج سم . ك توقد ا

 Kية بحق المؤلف التي وجدت في الم نين الو�ئق غير ا تلال في أصU ولكن الوفد لن يحظر  لمحمهذا الأمر بقدر من � تق خ
توازن ثارية لمK العام إلى . لالعام، وكان ذ� شكل من أشكال عدم ا ياتها فô يخص عدم � تئلقد تصدت ا3راسة وتو سـص

تد ثارية جديدة على الأعمال التي آلت لفعل إلى المK العام وغير ذ� من الممارسات لا تئابير القانوية التي يمكن أن تفرض ا سـن
ية الفكرية يق أشكال أخرى من حقوق ا ثل  ية على المK العام  لملكا بم تطب تاج . لسل هم ملاحظة ا نوأضاف الوفد أنه من ا سـتلم

بو لعام  ية1996يا3راسة بأن معاهدة الو نولو تطورات ا يع أن تواكب ا ج في حاجة إلى تحديث حتى  لتك ل   الجديدةتسـتط
تع ذ� العملللمصنفات التي آلت إلى المK العام، وإلى المزيد من الإيضاح  تمعن إمكاية  لحماية فقط في حاS كون حق ن 

نف في المK العام ية من ذ� ا سخة الر لمصالمؤلف جزء جوهري من ا قم توى ه. لن ية وجوهرية حا تقرير على أجزاء إيجا بذا ا ل
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شطة في مجال وضع القواعد والمعايير في مجال المK العام، وشعر الوفد بأن ا3راسة أوضحت  يام به من أ نفô يخص ما يمكن ا لق
يام بها في ذ� اÅال بو ا بيرة التي يمكن للو ساهمة ا لقا يلك ها أثر ع. لم بة للممارسات التي  لوقال الوفد  لى المK العام إنه يود لنسـ

يات ذات  ها ذات أثر إيجابي على المK العام، على وجه الخصوص البر تقرير بو مجالتركيز على الممارسات التي ذكرت في ا صفل ُ
ية ية ا تو نفاذ اÅاني، علاوة على المK العام المحمي أو حقوق الإبداع ا توحة المصدر وا لمحمالحقوق المتروكة و ف ل يقل ن وكان اðي. مف

ناء على ذ�  تخدموه  نف ا نفاذ اÅاني لأي  تخدام ا بتخدمون هذه المصادر بموجب الحقوق المتروكة ملتزمون  سـ مص ل سـ يسـ
يه تاذة دوسو ية الأ يالمصدر وهو ما أدى إلى الأثر الفيروسي أو الحقوق المتروكة وفقا  سـ لسم ية التي . لت لوارتأى الوفد أن الآ

توزيع اÅاني للأعمال ال بة � وخصوصا لتعلقت  بب Êمة  هذا ا ية  يت لفيرو ها و س;  َتي مرت بمراحل ا سـ سـ سم نسل لل س ل لكل ُ
نفاذ اÅاني . عند الحديث عن المK العام تصاعدي، وðا فأوئك اðين 3يهم فرصة  توسع ا ية من ا نت هذه الآ للفقد  ل ل ل ل مك

تقة داخل  هم �لتزام بوضع أعمالهم ا شـتK الإبداعات يقع على عا لمل نموذج . المK العام مرة أخرى لطريقة ذاتهاتق لولكن هذا ا
بت نجاحه على  تكار أ بارة عن نموذج بديل للا يص لحق المتروك  توحة أو الترا يص ا ثأوضح علاوة على ذ� أن الترا خ لمف بخ ع

يه تاذة دوسو يحد قول الأ توح Wجح في مجال البرمجة وفي الأبحاث . لسـ تكار ا نموذج للا لمفوهذا ا ب يةلبال نولو جيو ، ولم يؤد إلى تك
شأها نظام البراءة ثارية التي أ نفاذ إلى المعارف من خلال � تعلق   ôتحداث أثر سلبي ف نا ت ل ي ئسـ نظام . سـ لوبموجب ذ� ا

ندت إليها تقات ا توفير نفاذ مجاني إلى أي  يحت Åان ولكن مع �لتزام  تùر أ تائج � تيع  سس شـ ب ت ن مجم أدى ذ� إلى المزيد . ُ
نفاذ م تاحا  يكون بدوره  تق منها  تكار  تكارات يعني أن أي ا � Kتخدام ت بح ا نفاذ وأ يد ا تكار دون  للن � سـ شـ ب ب سـ ص ل ي مب م تق

نه توسع تصاعدي أو فيروسي في المK العام تج  يه وهو الأمر اðي سوف  عإ ي تمس الوفد أخذ هذا . نل ياق ا لوفي هذا ا لسـ
تخدامه ل بار وا سـالجزء من ا3راسة في � شروعات عت يس  ملاسترشاد في تأ ية متعلقةس تو ص   من 37ل

توح والمصادر . CDIP/6/6/Rev. ثالويقة تعاون ا تاما أعرب الوفد عن شعوره بأن ا3راسة تقدم رؤية واضحة لبرامج ا لمفو لخ
بار ما ذكرته بو بعين � تازة، وأنه من الضروري أن تأخذ الو توح  تعاون ا شروعات ا توحة وأن  تا ي مم عل لمف يه ملمف تاذة دوسو ي الأ لسـ

ية ية ب. لقضفي هذه ا تو ثل ا يس  شطة وضع المقا تبرها ذات ص; ويقة بأ يات محددة ا توافر تو صوأضاف الوفد  ل ن ث ع ص مب أن توضع ي
نطاق أو مد حق المؤلف والحقوق اÅاورة، ذ� مع ا3عوة إلى تعديل معاهدتي  يع  بار في أي تو ية في � لالآ�ر ا سـ ت علفعل

بو لعام  نفات المK العام 1996يالو تعلقة  بمصلإدماج أي معلومات   م

تبر وفد  .99 شكل واضح إلى شـيليعوا نظر  تمكين الأعضاء من ا ناء وأنها كام; بما يكفي  يدة ا ب الويقة واضحة للغاية و ل ب لث ل ج
تكارات للحف شاء معارف جديدة وا ية إ ناسب، أو بمعنى آخر أ ية الحفاظ على مK عام  ية بأ يات ا تو با ن هم هم ن ص مل اظ على لمع

ية الفكرية يد بين المK العام وحماية ا توازن ا لملكا لج ث; عكف وفد . ل  على �طلاع على شـيليلمموكما تعلم معظم الوفود ا
ية  ية الفكرية وجرى نقاش حول ا3ور المحوري اðي يؤديه المK العام في تطوير ا ية وا نة ا لملكالمعلومات من خلال  لملك نم لتلج

ينها الجزء اðي سلط الضوء وأعرب الوفد. الفكرية يه في ا3راسة ومن  تاذة دوسو ب عن رضاه عن الحجج التي ساقتها الأ ي لسـ
شريعات في  نفاذ إلى المK العامشـيليلتعلى ا شريع ا ناول بها ا شأن حق المؤلف والطريقة التي  ل  ت  إشارة شـيليوذكر وفد . لتب

يث بين من ا3راسة  يح جا ته في تو بحإلى ذ� الموضوع ر ن ض ية منها أكثر دقة وصحةغب سخة النها بح ا ئ  ن فقال الوفد بداية . لتص
توبر  نعقد في أ ناء المؤتمر العالمي ا نقاش أ كأن ا3راسة سوف تخضع  لم ث ناك فقر�ن على . ، كما أوضحت الأمانة2011لل هولكن 

شريع في  تان  لتالأقل  هماشـيليمتعلق بل الأخيرة في صفحة الفقرة الأولى هي الفقرة. ف لا بد من تصويبهما أو حذ ية  ثا ق ا ن  من 28ل
يث وردت إشارة إلى حكم في القانون ا سخة الإنكليزية  لا ح شروع شـيليلن شأن الحماية، ولكن في وقت إعداد ا3راسة كان  م  ب

نقاش يد ا لالقانون لا يزال  شريع في . ق هده ا يير في قانون حق المؤلف  لتوقد كان هذا أهم  ش نوات شـيليتغ لسـ على مدار ا
شر بارا من لعا نفاذ إلا ا ية، وهو لم يدخل حيز ا تين الما ل شروع قانون لأنه تحول إلى قانون2010 مايو 20عض نه لم يعد  م، و . لك

بعد الغرابة التي ذكرتها المؤلفة في بداية تK الفقرة نفاذ وهو ما ا ستوقد دخل ذ� القانون حيز ا وكانت هذه الغرابة مجرد حكم . ل
شأت في نمن الأحكام التي أ بلاد في الوقت الحاليشـيلي لحظة خاصة من �ريخ ُ سة على واقع ا ل ولم تعد  و�ð شعر . منعك

يعة الأبدية للحقوق .  بضرورة حذف الإشارةشـيليوفد  تعامل مع ا يا فقد أشار إلى الفقرة الخاصة لأبدية، التي  بأما � ت لطن
توي عليها الفقرة الرابعة من صفحة  نوية للمؤلفين كما  تحا ثل 37لمع هم أن تK ا3راسة  سخة الإنكليزية، وذكر الوفد أنه  تم في ا فن ل

ية ـي على ذ� تقريرا يحمل و¾ة نظر  ثاري رأي المؤلفة ذاتها  شخصشكل ا ف ت هب ئ تخدمة في . سـ لمسـولكن الوفد شعر أن اللغة ا
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بلاد وهو ما قد يؤدي إلى  يح الوضع في ا شكل  بة لأنها لم تعكس  نا تتK الفقرة لم تكن  ل صح ب سـ يدة تمام م بعسيرات قد تكون  ف
بعد عن الواقع ها ورغب في إيضاح ما ذكرته المؤلفة بأن . لا تلاكه الوقت الكافي لمراجعة الويقة بأ كملولكن الوفد أقر بعدم ا ثم

ثيرة للجدل سة و نوية كانت  مأبدية الحقوق ا ب تلفة . ملتلمع يه هذه المقوS على عدد من الآراء ا تاذة دوسو نت الأ hوقد  ي لسـ من ب
بة لحكم ما من أحكام  تلاف الآراء فô بين الخبراء  سـجانب الخبراء القانويين فô يخص أحكام القانون، ورأى الوفد أن ا لنن خ

يعي في قانون كان تمس الوفد من . طبالقانون أمر  يه ا ناسب و توحة للجدل أمر غير  ل�ð فإن عدم وضوح اللغة وكونها  عل م مف
 . أن تحذف تK الفقرة هي الأخرىالمؤلفة من خلال الأمانة 

ها و .100 بU في شكر الأمانة على عر ناولت الكلمة من  ند صوته إلى صوت الوفود التي  ضضم وفد ا ق ت له
تعلقة بحق . CDIP/7INF/2 ثالويقة توازنة ا نطاق ا تاز من خلال دراسة ا ها ا يه و تاذة دوسو لمكما أثنى على الأ لم ل لمم ي عملسـ ل

سيرها . K العامالمؤلف والحقوق اÅاورة والم تاريخي للمK العام و ها ا تعرا يث ا ية من  تبر الوفد الويقة إعلا تفوا ل سـ ث لع ض ح م
تكون منها المK العام ناصر التي  يض  يا للع نفاذ الأوسع إلى ، لمسـتف بادرات والأدوات التي سمحت  يلي  لوالإحصاء ا للم لتفص

يف تخدامه وتحديده وموقعه، ذ� علاوة على  نالمK العام وا تين في أنظمة .  المK العامتصسـ لموأقر الوفد بأن المK العام ا
يتي  سـQ أقرت تو سة  نا تكار وا تابعة � نفاذ إلى المعارف، و شكل أساسا هاما  صحق المؤلف والبراءة من شأنه أن  ح ف لم ب لل مي

ية  نف، 20 و16لتنمجدول أعمال ا تمكين من ا ية  بني قواعد  بو في  لوأفاد بضرورة نظر الو يم للي تنظ تع به ت لتماذ إلى المK العام وا
يس  تعراض القواعد والمعايير والمقا يه، ولا يوالحفاظ  سـ تمل عليها معاهدعل بوتاتشـالقائمة التي  تلفةي الو ورحب الوفد على . h ا

يات تو يع تK ا نظر الجاد في  يات التي ضمتها الويقة وأعرب عن تطلعه إلى ا تو صوجه الخصوص  ل جم ل ث ص ي. ل ان بكما دعم الوفد 
يذها  يات و تو نظر في ا يا  تابعة يوضح جدولا ز ية وضم صوته إلى ال
س إجراء بحث  تنفمجموعة جدول أعمال ا صم ل لل ن للم لتنم

ية بحق المؤلف والحقوق اÅاورة نة ا3ائمة ا نلعرضه على ا ساعد هذا على ضمان إجراء دراسات ذات جودة . لمعللج يوسوف 
ناسب  شكل  تابعتها  ية من الممكن  معا بم يقات و�تقال إلى دراسات جديدةل نبدلا من إغلاق الويقة عقب ا تعل ثم تقدم . لث

شة المK العام نا تص; لمؤتمر القادم  نقل المعلومات ا شكر إلى الأمانة  قالوفد  لم لم ل تمرار . ل سـولكن الوفد أعرب عن أمU في �
نة ولج ياتها من خلال هذه ا يدة وتو نظر في تK ا3راسة ا للجفي ا ص لج بار ل ية، وذ� أخذا في � بو الأخرى ا تان الو ن عي لمع

ية الفكرية على وجه الخصوص ية وا نة ا ته بعمل  ية الحفاظ على المK العام والنهوض به وعلا لملكأ نمق لج ياق . لتهم لسـوفي هذا ا
ية وا نة ا نظر من جانب  توحة للمزيد من ا تمرار في الإبقاء على ا3راسة  تمس الوفد � لما نممف لج لتل سـ لكية الفكرية في دورتها ل

 . القادمة

نة ولكن الأعضاء  .101 نعقدة  ناء ا3ورة الأخيرة ا ية أنه قد علق على ا3راسة أ تحدة الأمر للجوذكر وفد الولاUت ا لم ث يكلم
نة على العودة إليها مرة  نقاش ووافقت ا للجالآخرين قالوا آنذاك إنهم لم يكونوا على دراية بأن هذه ا3راسة سوف تخضع  لل

يةأخر سابقة. لى في ا3ورة الحا ته التي تقدم بها في ا3ورة ا لولصالح الحضور الآخرين كرر الوفد فحوى مدا شكر وفد . خل
نطاق لحقوق المؤلف والحقوق اÅاورة والمK العام التي  يه على إعدادها دراسة ا تاذة دوسو ية الأ تحدة الأمر لالولاUت ا ي سـ للم يك

تدار من الأبحاث وا3را ية عن الموضوعقأفادت  ية والأدوات . لسات الحا سوح الو شريعات وا نقارنت ا3راسة بين ا طلم تل
نفاذ إلى مواد المK العام وتحديدها ية والقانوية التي عززت من ا لا ن ند . لتقن تمدتها الأمانة  ية التي ا عكما ذكر الوفد لمقاربة ا علعمل

يل الممارسات الفضلى والأدوا تحديدتحلطلبها دراسة تعمل على  تاحة في الوقت الحالي  لت ا حق المؤلف والحقوق اÅاورة  لم
ثير من . للمحتوى في المK العام تعرضت ا لكوأعرب الوفد عن ارياحه لأغلب ما جاء في ا3راسة ونوه بكون هذه الويقة ا سـ ث ت

ية برن التي شكلت المK ا ب�ان في اتفا §أوجه المK العام من خلال فحص قوانين عدد من ا ق ب�ان والتي من شأنها أن ل لللعام 
لسمح للآخرين لانضمام إلى نقاش أكثر شموية حول هذا الموضوع تين ورد� في . ت شأن تو ييد أن الوفد أعرب عن قلقه  ب صب

بو للإنترنت . ا3راسة ية الأولى فاقترحت تعديل معاهدتي الو تو يجاءت ا ص ساخ " 1996ل ية لا نية حظر الإعاقة ا ن تبغ سـتق ل
ها في صفحة " لى المK العاممصنف آل إ نصسـQ يرد  ية فقد اقترحت بدورها تعديل .  من ا3راسة71ح ثا ية ا تو نأما ا ل ص ل

ية بو ولكن هذه المرة  بغمعاهدتي الو ية  ي نولو تدابير ا يح أن ا جتو لتك ل شكل ض ية بحق المؤلف والتي  نفات ا تالتي تحمي ا لمحم لمص
يه بق  توى الرقمي اðي  علجزءا جوهرU من ا تط تدابير لمح تحايل–ل هذه ا تجري حمايتها ضد ا ل هي فقط التي  تدابير . سـ لوا
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ية بحق المؤلف،  نفات ا ينها عددا لغ الضآS من ا تضمن  نفات مK عام،  ية التي تحمي، في المقام الأول،  نولو لمحما لمص ت بمص ج لتك
تع بحماية قانوية  نبغي ألا  تم تي ية الأولى ولكن .  أيضا71ُ وقد ذكر هذا ال�م في صفحة –ن تو هدف التي جاءت من أجU ا صا ل ل

ية تجرم  تجارة العا نظمة ا بو علاوة على  ية بحق المؤلف في الو لمثلت في ملاحظة ا3راسة أنه على الرغم من أن المعاهدة ا ل ي ن متم لمع
ية على مواد الم نولو يق تدابير الحماية ا ية بحق المؤلف، فإنها لم تجرم  تحايل على المادة ا جا لتك ب لمحم ية بحق تطل لمحمK العام غير ا

يحه هواجس التي أثيرت في . تصحالمؤلف، وأن هذا الخلل لا بد من  ثل في ا ية فقد  ثا ية ا تو لأما الزخم اðي جاءت به ا تم ن ل ص ل
تحايل على 45ا3راسة في صفحة  شطة ا نفذة �ð لأ ب�ان ا ية وا تجارة العا نظمة ا يد  ل من ا3راسة أنه حتى مع  ن لم ل لم ل مي تق

تدابير ية بحق المؤلف ويس على الأعمال في المK العام، لا بقة على الأعمال ا ية ا ل ا لمحم لمط يق لتقن تطبلا يزال من الممكن أيضا 
نف مK عام مصحوب أيضا بإبداع حديث محمي بحق المؤلف ية على  ية بصفة ر يدات ا مصبعض ا سـ ن ئيي ل تقل ، وقد تق

ثال  تخدمت المؤلفة  ما تاب سـ يفت إلى ا لكمقدمة صغيرة أ بيرض ية  سر توي على  سـالإلكتروني ا شكلمح ح ورأى الوفد أن هذه . م
ية تدابير . قعالصعوت كانت نظرية أكثر منها وا يق ا يث تحظر  ية  تعديل �تفا ية الأولى الخاصة  تو بة إلى ا لبا ب بح ب ص ل تطسـ قن لف

Sسأ ها الحل على هذه ا ية على أعمال المK العام قدمت ا3راسة  نولو لما س ج نفتك وتأثير هذا : " قالت المؤلفة45ففي صفحة . ل
نفاذ إلى مواد  شأن الالحظر على ا بو  نظر إلى أن معاهدة الو بغي عادة ألا يكون � وجود،  بلمK العام و�تفاع الحر به  ي ل ي نن

ية بحق الم نفات ا بقة على ا ية ا تدابير ا تحايل على ا شطة ا نفذها تقصر حظر أ ب�ان التي  لمحمحق المؤلف وا لمص لمط ن ل ل ن ت . ؤلفلتقل
شكل جريمة نف مK عام لا  سخ الملحقة  نفاذ أو مكافحة ا تحكم في ا ية ا يوناء على ذ�، فإن دحر آ بمص ن ل ل ل بمعنى آخر إذ ." لب

ية بموجب حق المؤلف ويس  ية التي سرت على الأعمال ا تحايل على تدابير الوقاية ا لحظرت ها�ن المعاهد�ن فقط ا لمحم ن لتقل
تدابير أمر قانونيعلى أعمال المK العام، وإذ  تحايل على أي من تK ا لكان ا تعديل ناك من داع  يس  ل تماما،  ه فل  المعاهدة لَ

ته يية الحفاظ على المK العام وحما ية . بغ نولو تدابير ا بو لضمان حماية ا يح معاهدة الو ية بضرورة تو ثا ية ا تو جأما ا لتك ل ي ض ن ل ص ل
ية بموجب حق المؤلف  شكللمحمالتي تحمي الأعمال ا تدابير توالتي  يه هذه ا بق  توى اðي  ل جزءا جوهرU من ا عل تط  هي –لمح

تحايل تجري حمايتها ضد ا لفقط التي  ية– سـ شكلة يراها الوفد نظرية أكثر منها وا تصدى إلى  قع  م سوق يقول إن . فت لواقع ا
بل ا شفر في ا تاحة في شكل غير رقمي وغير  شفر سوف تظل  تاحة في شكل رقمي  تقمعظم الأعمال ا لمسـم م م وطالما . لمنظورلم

ية  سر ية من  يكترو سخة إ تمكن ما� حق المؤلف لمقدمة قصيرة  تاحة في مكان آخر لن  حظلت مواد المK العام  مم نل ل ن ي
ثال –لشكسـبير  تخدمون –لم عودة مرة أخرى إلى ذ� ا نفاذ إلى هذا العمل في المK العام ولن يجد ا سـ من حظر ا لمل

تحايل على ا تملون � ضرورة في ا لا تقاده بأن العديد من جوانب . لقفل الرقميلمح تحدة عن ا عو�ð أعرب وفد الولاUت ا لم
بو  نص القائم لمعاهدتي الو تين مع �لتزام  ية تؤكد إمكاية الحصول على مK عام  يا3راسة علاوة على خبرته الو ل ن من ط

تين لإنترنت شأن الموضوعكما ذكر أنه على الرغم من ذ� يرحب لاسـ
ع إلى الخ. صالخا ب�ان الأخرى  ببرات في ا . ل
نفاذ إلى المK العام ية حماية ا تقد أن ا3راسة أوضحت ضرورة تعديل المعاهدتين  لوأضاف أنه لا  بغ علاوة على ذ� سوف . يع

ناءة حول ه شات  نا يمة أمام أي  ية عوائق  نولو ية ا تدابير الوقا ية بخصوص ا شات ا3وية الحا نا بشكل ا ق ئ ل ل ل ق لم مت ج جسـتك ذا ل
شاف الخطوات الأخرى التي . الموضوع نة إن عملت على ا تكوعلى ذ� نوه الوفد لفائدة الأكبر التي قد تعود على ا سـللج

ية على أساس . تقتر(ا ا3راسة للحفاظ على المK العام وتعزيزه تا شروعات ا بني ا لثم اقترح الوفد عقب ذ� ضرورة  ل لم ت
تخلي الطوعي عن حق . هذا الصددأولي، وقال إن 3يه ثلاثة مقترحات في  بو إجراء المزيد من الأبحاث في ا لأولا يمكن للو ي

نه ورؤية الأعضاءالمؤلف  ثارية حق المؤلف كل بموجب قوا يف وا تأ بة  شروعة  ي هذا الأمر بوصفه ممارسة  نئ ت ل لل سـسـ لن م
ية بكا. طنالو شاء  بو لجدوى إ ثل في إمكاية دراسة الو ثاني  شـأما �ح
ل ا ن ي ن تم ت للمعلومات الخاصة لأعمال في المK العام فيل

ييز الأعمال التي لفعل آلت إلى المK العام  ساعد في  يمة وهو الأمر اðي من شأنه أن  تمسير تحديد مؤلفي الأعمال ا ي ليتي لت
ساعدة في هذه ا3راسة ولكن إن أجر نه ا لموتK التي لا تزال تقع تحت الحماية بحق المؤلف، وأضاف أنه  من فقط يت يمك

نة ا3ائمة لحق المؤلف والحقوق اÅاورة بو دراسة عن أفضل طريقة يمكن للأعضاء . للجخلال ا بنى الو ثا من الممكن أن  يو� تتل
توافر الأعمال في المK العام يوسكو بهدف النهوض  ئة ا ثل  ثقافي  سات التراث ا تعاون مع مؤ ها ا بمن خلا ن ل ي ل س هل م أي من . ل

شروعات من المم تحديد الأعمال في لمتK ا تعلقة  ش�ت الجذرية ا بو وا3ول الأعضاء على تحديد ا ساعد الو بكن أن  لم لم ي ت
ش�ت هذه ا ثلى  لمالمK العام وتوافرها مع اقتراح الحلول ا  . للم
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ها دراسة نطاق  .102 يه على عر تاذة دوسو ضوشكر وفد سوسرا الأمانة على إعدادها الو�ئق وشكر الأ ي لسـ عن حقوق ي
نه اتفق مع الملحوظات التي . المK العامفي قوق اÅاورة المؤلف والح ثير للاه
م و لكورأى الوفد أن هذه ا3راسة بحث  م

تعلق لآ�ر المتربة   ôيل ف تفا يكون من الأفضل إن دخلت ا3راسة في المزيد من ا ندا في وقت سابق بأنه  تذكرها وفد  ي ص ل سـ ك
 Kيدي من الم بعاد الفولكلور ا تقلعلى ا لس شكل كافي العمل اðي تقوم به ، العامت بار  بوأن هذه ا3راسة لم تأخذ في � عت

ية ا3وية في هذا الصدد نة الحكو لا يد إدما¾ا في . مللج لجوذكر الوفد أن هذه القضاU كانت جزء من المK العام وأنه من ا
نة بدورها نظر. للجا3راسة وفي عمل ا بو، ففي نظره تعاملت هذه لوأضاف الوفد أنه لا يرى ضرورة إعادة ا ي في معاهدة الو

ناسب شكل  ية  مالمعاهدة مع ا ب تائج التي . لقض بير هذه ا3ارسة عن ا ية إيضاح  تقاده في أ نوعلى هذا أعرب الوفد عن ا تع هم لع
تصديق عليهااتوصلت إليه بو ا يس على الو يه وأنه  تاذة دوسو ل الأ ي ي لسـ ذ� وقد أثير هذا الموضوع من جانب وفود أخرى وب. ل

ية الفكر ية وا نة ا لملكيجب ألا يؤثر على عمل  نمف نة أخرىيلتلج شروع آخر . لجة أو أي  موقال الوفد إنه لن يوافق على إطلاق 
يذ  شأن  ية  تحدة الأمر بحث وأضاف أنه يضم صوته لاقتراح وفد الولاUت ا تائج التي توصل إليها ا نفبموجب ا تيك ب لم ل لن

ينها بعشروعات   . م

سلفادو .103 يه في ذ� العمللوشكر وفد ا تاذة دوسو هود التي بذلتها الأ ير الأمانة على ا3راسة وأثنى على ا لسـ وذكر . لج
ساعد ا3ول الأعضاء، وأعرب عن  نظور عملي من شأنها أن  تخدام المK العام المقدمة من  ناصر ا تالوفد أن إدراج  سـ مع

يه الإبقاء على الو سا  ند  يان اðي أدلى به وفد ا يده  فتأ تم ه ب ملي ل تدارسلل توحة للمزيد من ا ليقة   . مفث

ها .104 تازة. ضوشكر وفد الجزائر الأمانة على وضوح عر يه على ا3راسة ا تاذة دوسو شكر إلى الأ لممكما تقدم  ي سـ وفي . لل
ية ية ووفد جدول أعمال ا ب�ان الإفر يان اðي أدلى به وفد مجموعة ا ياق عبر الوفد عن دعمه  نمهذا ا ل ب لتسـ يق لل ورأى الوفد أن . ل

تخدام الأعمال في المK العامهذ تعلق   ôنة ف ثل خطوة Êمة نحو الممارسات الفضلى ا سـه الويقة  ي تم تتم الوفد بقو� . لممكث خوا
ها سأS و هذه ا ية بحق المؤلف والحقوق اÅاورة  نة ا3ائمة ا بني ا فحصبضرورة  ل لمت ن  . لمعللج

تلفة يود أن ُوذكر وفد أوروغواي أنه في إطار ا3راسة التي قدمت والعد .105 hيد من المقترحات التي جاءت من الوفود ا
يل حق المؤلف والحقوق اÅاورة القائمة 3ى المكاتب  ياWت  سجتقدم قتراح إجراء دراسة جدوى على الربط بين قواعد  ب تي

يمي وعالمي توى إ ية على  قلالو سـ من يل . ط يل من شأن المK العام إذ لا يخضع سوى جزء  ئولا يمكن ا ضتقل من أعمال العقل ل
نوات  نوات و تخداÊا  ناس على ا هائل من الأعمال في المK العام التي عكف ا شري إلى حق المؤلف، مقارنة لكم ا سـا سـ سـ لل لل ب

يقة نذ بدء ا لخلمن الإبداع  نفاذ إليها هدف من أهداف . م سير ا لوأضاف الوفد أن ضرورة حماية الأعمال في المK العام و تي
ياسة العامة التي ثل لسـا تخصصة أخرى  ئات  ثلت محور اه
م  ية فقط بل  سلط الضوء عليها أهداف جدول ا م لم  م يم نم هت لت

يع ا3ول ية  ها مصدرا للمعارف القانوية واÅا يوسكو بو لجما ن ن ن شكر إلى الأمانة على العمل . صفل ياق تقدم الوفد  لوفي هذا ا لسـ
ي نة واقترح  شأن داخل ا يذه في هذا ا نفاðي جرى  تنف للجت شأن ربط سجلات حق ل ية وقانوية  بذ الأمانة 3راسة جدوى  ن تقن

نفاذ إلى المعلومات الخاصة  ية من ا تمكن الأطراف ا يث  توى العالمي،  يمي أو على ا توى إ لالمؤلف سواء على  ن بح سـ لمعسـ لم تم قل
تلفة ية ا ياWت الو سج; داخل قواعد ا ية والأعمال ا h ن ب طلم ل بادرة من الم. لملك تبر أداة Êمة في لموذكر أن هذه ا تعمكن أن 

تخدمين من تحديد الأعمال في  نفاذ إلى المK العام مع تمكين ا ية  سـتحديد الأعمال وأصحابها علاوة على كونها أداة أسا لل لمسـ
ئة مع عدم تواف. المK العام يوم في هذه ا يمة التي يقع العديد منها ا سير تحديد الأعمال ا ثل سوف تكون أداة  لفو ل ي ليتلم ر لت

توى عالمي ية على  ياWت الر سـإمكاية إجراء بحث في قواعد ا سم ب من يذ أمانة . ل نة ضرورة  تمس الوفد من ا تنفوعلى ذ� ا للج ل
ية التي تحوي معلومات عن أصحاب  سجلات الو شأن ربط ا ية والقانوية  تحديد الجدوى ا بو ا3راسة الضرورية  نالو ل ب ن ن ل طي لتق

سج;،  سجلين والأعمال ا لمالأعمال ا يمةلم تخدام هذه الأعمال في المK العام وتحديد الأعمال ا سير ا ليتيث يمكن  سـ ي  . تبح

يه .106 تاذة دوسو يف الأ تازة من تأ ها ا3راسة ا يوشكر وفد النرويج الأمانة على عر سـ ل للمم وذكر الوفد أن ا3راسة قدمت . ض
يدة للغاية للمK العام في مجال حق المؤلف والحقوق اÅاورة ندا وسوسرا و. مفنظرة شام;  يأفاد الوفد دعمه ما ذكره وفدا  ك

يدي في المK العام ثقافي ا بير ا يدية وا تقلفô يخص المعارف ا ل تع لتقل ل يد أن . ل يكون من ا تقاده أنه  لمفوأعرب الوفد عن ا سـ ع
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يد ثقافي ا بير ا يدية وأشكال ا يلا للآ�ر المتربة على عدم إدراج المعارف ا تقلتضمن ا3راسة  ل تع تقل ت تحل لت ل سأS المK ل مي في 
 . العام

تقاده أنها إحدى  .107 يه لإتمام ا3راسة وعن ا تاذة دوسو هود التي وضعتها الأ تان عن تقديره  عوأعرب وفد  ي سـ لسـ للجك
بو لاحقا تبر مرجعا للعديد من ا3راسات الأخرى القادمة التي سوف تجريها الو يا3راسات التي يمكن أن  وأضاف الوفد أن . تع

يات المذكور تو صا يده للوفود الأخرى التي أوصت ل ياق أعرب عن تأ تحق المزيد من �ه
م وفي هذا ا ية في ا3راسة  سـ لسـ ت
يات تو صلمزيد من العمل على تK ا يذ . ل تائج  ها  تاج ويقة تحلل من خلا تمكن من إ نفواقترح الوفد أن الأمانة العامة قد  تل ن ث ن ت

ي تا ناء ا3ورة ا يات مع عرض تK الويقة أ تو لا ل ث ث ص ية بحق المؤلف والحقوق ل نة ا3ائمة ا ية الفكرية أو ا ية وا نة ا نة  للج نم لمعللج لملك لت
سـQ اتفق 3ى ا3ول الأعضاء يات، . حاÅاورة،  تو هدف من ذ� في إجراء المزيد من ا3راسة على ا ثل ا صو ل لتم نوعن إمكاية ي

نة ا3ائمة  ية أم ا للجنة ا نم يدأمر متروك ل�هو  تK ا3راسة إجراءلتلج تأ شأنه ولن يكون معض;  كول الأعضاء لاتخاذ قرار  ل . ب
ها ا3راسة ها وتقد شكر إلى الأمانة على و يمثم تقدم الوفد  صف شأن حق . ل بوقال إن الأمانة ذكرت أيضا عقد مؤتمر عالمي 

توبر  هر أ ية اðي من المفترض انعقاده في  ية ا كالمؤلف وا ت شب تحن شاطرة ا3ول واقترح الوفد أن الأمانة . 2011لل مقد ترغب في 
يه بقدر أكبر من  شاركة  تمكن ا3ول الأعضاء من ا تواه وجدول أعما� حتى  هذا المؤتمر و تعدادات  فالأعضاء � لمل مح تسـ

شاط  . لنا

ياWت الموجودة في  .108 بادل ا شأن  يا على وجه الخصوص على �قتراح المقدم من أوروغواي  با بوأشار وفد إ ت ب ن لسـ
سجلات العامة مع سج بات العامةلا ياWت . لمكتلات أخرى أو مع ا بادل  ثل هذا ا شدة  شأن رحب الوفد  بوفي هذا ا ت بم ب للل ل

توى القائم في المK العام لطريقة  ساعد ذ� على مد المعرفة لأعمال وا بعض، إذ سوف  ها ا سات العامة و لمحبين المؤ ي ل بعضس
ها وفد أوروغواي آنفا بادل. ضحالتي أو تطلب هذا ا توسوف  ية التي سوف لي تدابير ا يدية وبعض ا ن بعض ا3راسات ا ل تقه لتم ل

تمويل. تجعU أكثر كفاءة تكلفة وا ساب ا تعلق  شأن اقترح الوفد إعداد دراسة  لوفي هذا ا ل بح ت وذكر الوفد أنه على حد علمه أن . ل
يذها يذ تK الفكرة بل ومن الضروري  نفالوقت قد حان  تنف  . لت

ثل �تحاد ا3ولي  .109 نوتقدم  نة في دورتها ) FIAPF(تجي الأفلام لممم تقدم اðي أحرزته ا شكر للريس ورحب  للج ل ئل
يح دمج حق المؤلف بوصفه حافزا  بادرات محددة من شأنها أن  ها إعداد  تضمن  ته في أن  سابقة، وأعرب عن ر تا م تعمل ي ب غل

ية 
تصادية و�ج عية � قنم س. للت ته في ا ثل عن ر لموفي هذا الإطار أعرب ا ب يتي غلمم يق تو تصل  يقات  بضع  صاهمة  ب ت تعل بتطب
ية بو20 و16 لتنمجدول أعمال ا تدى الو تين داخل  هدف منهما في النهوض بمK عام  ثل ا ي، التي  ن متم م ثل أن �تحاد . ل لمموذكر ا

بصرية  ية ا نفات ا نوع في مجال الأفلام وا تعزيز المK العام الغني ا لموقن بأن الضمان الأفضل  سمع لمص ت لل ثل في  ذ�إلى غيرلم يتم 
نفات القائمة وشرها تاج ا تجين من إ بدعين وا ثارية التي تمكن ا يد على الحقوق � تأ نا لمص ن ن لم ت ك لمل وفي هذه الحاS سوف . ئسـ

ثقافة ذاته ألا وهو المK العام بع المعارف وا نفات الجديدة من إثراء  لتمكن ا ن لمص ثل أن رأىولكن على العكس من ذ� . ت لمم ا
تحفيز  لياب ا ية بحق المؤلف لن تؤدي إلا إلى إفقار المK العامغ تاج إبداعات جديدة  تمر على إ محما ن ثير من . لمسـ لكففي ا

ندما  نف  بدئي �ð ا نجاح ا نفات في المK العام وا ية أحد ا يوية و باشر بين  يان حدث وأن قام ارباط  عالأ لمص لم ل لمص ب شعت ح م ح
ثاري ðا فإن نج. كان لا يزال تحت الحماية بحق المؤلف يقة القائ; بأن الحق � نف يرجع إلى جودته وإلى ا ئاح أي  تلحق سـمص

يث يمكن لأكبر عدد ممكن من  ها  ثف  نفات على الترويج ا شر تK ا تجين والقائمين على  يع ا بحمن شأنه  لمص ن لشج لمك ن لم ت
نصفة شروط  نفاذ إليها وفقا  تخدمين ا ما ل ل ناهضا لأهداف. لمسـ بدو  ثل أنه دون أن  موأضاف ا ي  المK العام فإن حق لمم

 Kيتها، وهو ما يجعل حق المؤلف من صميم الم نفات الجديدة ويروج  ية، يعزز ا نظر ا بالمؤلف، ولو من و¾ة ا شعيق لب لمصتط لل
نف إلى المK ىوWد. العام تقال ا يود المفروضة لحماية حق المؤلف وا ييز بين جوهر القانون أو بمعنى آخر ا ثل  لمص ا ن تم لقلمم ل

يةالعام من W ية الأخرى، ح نا نفات في المK العام على ا توافر ا تعلقة  ية ا سأS ا حوا ل لمص ب لم لعمل ثل أنه فô . لم لممكما أضاف ا
شكل المحدد اðي  نف ذاته اðي يخلو من الحقوق وا ييز بين ا هم ا نفات في المK العام من ا توافر وتوفير ا لتعلق  لمص تم لمص ب لي لم

ته  نف على  تاج ا يد إ لأ ي لمص ن ئع ه يديو لإحدى روائع الأفلام . تداو�ُ سخة خاصة على قرص  ثال يعد تطوير  يل ا ففعلى  نب لم س
نف ذاته تق; تماما عن الوضع القانوني  تصادية جديدة  تطلب اتخاذ مخاطرة ا تة أمر  للمصالصا سـ مي ق ياق الأفلام على . م سـوفي 
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هور أمر مكل ها  تقد بح صالحة  يث  سخة  ثال يعد ترميم  للجميل ا يم لب تص بح ن لم نف قديم للغايةس . لمصف للغاية، وخصوصا إن كان ا
ياق المK العام ية  نظر فيها على  سـكانت هذه هي الموضوعات التي تعين ا نوان . خلفل يلم المدهش  ثل على ا بعثم علق ا لفلمم

شمس" يد ف") Sunrise" ("لشروق ا نوات عديدة . و. لسـذ� العمل الخا3 من أعمال ا تاج إلى  سـمورWو اðي ا ح
ثة على قرصملتر سخة الحد ييمه، وأن ا ناصرلن تضمن  يديو من الممكن أن  ع  ت يقات مؤرخو اف يق المؤلف و ثل  تعل جديدة  تعل م

يلم  شر الأعمال التي آلت إلى المK العام.إلى غير ذ�لفا ثارية  بدأ عدم ا يد احترام  ن وعلى الرغم من أنه من ا ئ تم هم ، سـلج لمفمن ا
شخص اðي قام ب شكل شخصي أو عام ووضعه في شكل لأيضا احترام حقوق ا يديو سواء أكان ذ�  بعمل الموتاج لقرص ا لفن

ينها سخة  بعمحدد لأغراض  شترك، . ن يكي لتراث ا نا يط أي اه
م د نوع من الضماWت سوف يؤدي إلى  ياب هذا ا لمإن  ي ث ل مغ ب ت
بدأ عدم ا. ما يتهدد بإفقار المK العام ثل أن  نطق رأى ا موانطلاقا من ذ� ا لمم يه في لم تاذة دوسو ته الأ سة اðي اقتر ينا سـ ف للم ح
يس في صالح المK العام لضرورة. دراسـتها من الممكن دحضه لهو  يار من بين عدد Êول من . ف تاج إلى � تإن المرء  خيح

نفات تK ا سخ والإصدارات  لمصا ل يديو أو أي شكل . لن يلم صامت على شكل قرص  ثل من الممكن أن يأتي مؤلف  فو لف لم
يديو وجودة الجوانب الخاصة لموتاج آخر نقل عن طريق ا سب جودة ا ن  ل تخصصين إلى غير ذ�،لفح سة بين ا نا لم ðا فا ف لم

ثقافي ولم تؤدي إلى إفقاره سـتهK بذ� التراث ا لفي الموتاج هي التي أثرت خبرات ا لم وعلى من يريد النهوض لمK العام . ن
نظر إلى الجانب الإيجابي لحق المؤلف ب يويةدلا من محاوSلا تخلص من جزء من هذه الحركة ا لح ا ته قتراح . ل ثل  تتم ا كلموا لمم خ

شاء قاعدة  ساؤلات حول المK العام بدلا من اللجوء إلى إ ش�ت المحددة التي أثيرت من خلال ا ية  تقدم بحلول  نا ت للم عمل لل
يس من اÅدي مراجعة معاهدتي لدوية جديدة لن تكون موضع ترحاب، وأنه  بو لعام ل  . 1996ي الو

يدة .110 تفادة من هذه ا3راسة ا تضب حول طريقة � يان  تقدم  ند في ا لجورغب وفد ا سـ ب ل مقه ب ند بأن وفد . ل لهوذكر وفد ا ّ
شكل جوهري في ا3ورة  شة ا3راسة  نا تعدة بعد  ية أشار إلى أن العديد من الوفود لم تكن  تحدة الأمر بالولاUت ا ق لم سـ ملم يك

ية، وأن الوفود في يقات عليهاضالما يد ل�راسة مع تقديم عدد من ا ييم  لتعل تK ا3ورة حصلت على  ج ولكن الوفد ارتأى أن . تق
يات تو تمعن في دراسة ا صا3ول الأعضاء لم  ل يات، . ت تو نظر في تK ا صفالعديد من الوفود اقترح جدوى ا ل د واحد فأعرب وول

يات تو صعلى الأقل عن اعتراضه على بعض من تK ا تان وعلى هذا. ل كسـ قال الوفد إنه يدعم �قتراح اðي تقدم به وفد 
يذ  تصر عن نوع العمل المطلوب  يق  ية مصحوبة  تو ية الفكرية  ية وا نة ا نفتقديم الأمانة في ا3ورة القادمة  لتلملك مخ تعل ص ل نم للج بب لت

بة كل تصر أو ورقة موجزة لحقائق بمصا يل  يات، وربما تقديم  تو حكل واحدة من تK ا مخ تحل ص تمكن ل ية، وذ� حتى  ت تو ص
يات تو نظر بجدية في تK ا صا3ول الأعضاء من ا ل تع . ل يات التي  تو يذ تK ا سير قدما نحو  نة ا تمثم بعد ذ� يمكن  ص ل ل تللج تنف

توافق عليها لندها  ساعد ا3ول الأعضاء . ع سار وأن هذا  تقدم على ذ� ا ثلى  يوقال الوفد إن هذه هي الطريقة ا لم لل مع سلم
يات  فيالوضع تو نظر في ا تمكن من ا يدة التي أثيرت في هذه ا3راسة ثم بعد ذ�  نقاط ا بار العديد من ا ص � ل ل لج ل ستت ع

نقاش والحوار من جانب ا3ول الأعضاء تحق المزيد من ا لبجدية، التي رأى الوفد أنها   . تسـ

تازة لحق ا .111 نطاق ا بات لحق المؤلف عن تقديره 3راسة ا ثل رابطة ا لمموأعرب  ل ت لمؤلف والحقوق اÅاورة والمK لمكمم
يدة للغاية ية ووضوح على المفاهيم بطريقة  يه وقال إن ا3راسة أضفت  تاذة دوسو مفالعام التي أجرتها الأ بن ي ثل مع . لسـ لممواتفق ا

يدة التي وردت  يات ا تو يق العديد من الأفكار وا ية  تابعة تK ا3راسة  لمفا3ول الأعضاء التي اقترحت ضرورة  تحق صم ل فيها بغ
تابعة على الفور بداية في تK ا لموأعرب عن أمU في ا يه بضرورة الحفاظ على عدم . ل تاذة دوسو يات الأ تو ثل  يوأقر ا سـ ص ب للمم

نص عليها  تحايل التي  نع ا نظر في أحكام  ية بضرورة إعادة ا تو نافس في المK العام، واتفق مع ا ثارية وعدم ا تا ل ل ص ل ت مت لئ سـ
شأن حق المؤل بو  بمعاهدتي الو ية على المK العامي نولو يذ تدابير الحماية ا ها ذ� لعدم توافر أساس قانوني  جف وتعد تك نف ليل . لت

نفات، فعلاوة على  تين من الحماية على ا تدابير قد أضافت  ثل في أن هذه ا يه  تاذة دوسو لمصوالفكرة كما أوردتها الأ ل تم ي طبقسـ ت ل
ية، و نولو تدابير الحماية ا جحق المؤلف أضافت تK ا لتك بو لعام ل يبة لمعاهدتي الو  فقد أضافت حماية تدابير الحماية 1996لنسـ

ية ذاتها نولو جا سماح للمK العام لوجود مع عدم . لتك نظام حق المؤلف  ية  ية الأ تعارض مع ا لوقد بدا أن هذا الأمر  ل صل ن لي
يه تدخل  فا سري على . ل ية التي  نولو يود ا ية ا ثل بعد ذ� إلى  تثم أشار ا جل تك لق قض الأعمال في المK العام بموجب وجود لمم

ية وجزء  تا� بل إنها  ست نظرية  شكلة  شرها، وارتأى أن ا ية بموجب حق المؤلف في الأعمال التي يعاد  حقيقناصر  ب ي لم محم لع ن ُ
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تحايل ها من خلال أحكام مكافحة ا ناع عن  توى، ومن الضروري � ناعة ا تادة في  لمن الممارسات ا ت لمح ص شجيعلمع وقال . تم
يةلما ئة الر نف في المK العام في ا تخدام ا يان ا ثير من الأ يدت في ا قمثل أن الممارسة  ب لمص سـ يم ح لك يده . لق ثل عن تأ يوأعرب ا لمم

ية برن يلوS دون خصخصة ما آل إلى المK العام في  قلإقرار أعضاء اتفا ب�ان الأخرى وا ية المK العام وفق تعريف ا لحبو ل ضع
ثل عن . أماكن أخرى ثارية لمموأعرب ا تعادة � نع ا ها  تقاده بضرورة الوسائل القانوية التي لا بد من تأ ئا تس سـ لم ن سـع يس

ية نولو جنفات التي آلت إلى المK العام إما عن طريق مد شروط حق المؤلف أو من خلال تدابير الحماية ا لتك ثم . للمص
تقاده أنه في مقدور ا3ول الأعضاء حماية المK العام على ثل عن ا عأعرب ا توى الوطني بل وشجع ا3ول الأعضاء على لمم لمسـ ا

نفات المK العام يد دون ضرورة تدفق المعلومات من خلال  بني القواعد والمعاير التي  ناع عن  مص� تقت ت ثل . م لمموأخيرا أقر ا
تعلق على وجه الخ  ôاورة فÅية بحق المؤلف والحقوق ا نة ا3ائمة ا يبضرورة دمج ا3راسة في عمل ا ن صوص لحلول لمعللج

تحدUت التي تواجه حق المؤلف في الوقت  بات من أهم ا تبر من و¾ة نظر ا يمة التي  تحديد الأعمال ا نة  لا ت تع لمكل ليت لممك
نفات إلى شكل رقمي بات على تحويل ا لمصالحاضر، وذ� مع إقدام ا  . لمكت

يقاته و .112 بات لحق المؤلف على  ثل رابطة ا شكر إلى  تعلوتقدم الريس  ت مم لمكل يدة قائلا بأن ئ لمفأثنى على المداخلات ا
يات تو تابعة ا تعلق   ôند ف يع القضاU والجوانب التي أثيرت وخصوصا �قتراح المقدم من وفد ا صالأمانة قد دونت  ل بم ي ه . لجم

ند  يقات من جانب الوفود فô يخص اقتراح وفد ا هوبذ� دعا الريس إلى أي  لتعل  .  إن وجدت–ئ

تمس وفد الولاUت  .113 ناسب لأنه يرى أن لوا شكل  نظر في �قتراح  ية إ�حة المزيد من الوقت  تحدة الأمر ما بيك لل لم
بعض الآخر يات موضع اه
م في حين تحفظ على ا تو بعض من ا لا ص ل تضحة في . ل ية غير  تا ته بأن الخطوة ا تتم الوفد  موا لخ ل كلم

نه بعد  . هذ

باس تجاه فحوى اقتراح  .114 شعوره لا يا  تذر وفد أسترا توا ل ل تحديدلع ند  لوفد ا أهو اقتراح بإجراء دراسة أخرى لمزيد : له
ية الفكرية ية وا نة ا ية  تا ناء ا3ورة ا نقاش حوها أ تK الويقة للمزيد من ا تفاظ  تعلق لا يل، أم أنه  تح لملكمن ا ل ح نمم للج ل ل ث ل ث ب ل  . لتل

يات وا3راسة إلى ا3 .115 تو يث اقترح أن توضع ا ند إيضاحا لاقتراحه  صوعرض وفد ا ل بح ية له نة ا ية من  تا نمورة ا لج ل لتل
نقاش المفصل حوها ية الفكرية للمزيد من ا لوا يط . للملك ساعد ا3ول الأعضاء والأمانة على  سلكما ذكر أنه رأى أن ذ� قد  تي

يذها  تكون مطلوبة  تصرفات المحددة التي تفضي إليها والتي  بة  ناها  يات و تو ية من ا لتنفالضوء على كل تو سـل لل سـ مع ص ل نص
تمعن في . كون ا3ول الأعضاء على علم بما يجب عليهم أن يقروه ومتىبحيث ت نظر وا تصار هذه مجرد فرصة للمزيد من ا ل ل خ

يات تو صتK ا يع. ل توافق ا3ول الأعضاء عليها واتفاق ا يات إلا  تو نفذ أي من تK ا بع لن  لجمو ب ص ل ت وðا كرر الوفد أن . ُلط
يات تو تمرار نقاش ا ثل في ا ص�قتراح  ل ناصر سـتم يه فô يخص ا نقاش حول ما اتفق  تابعة ا يث يتم نوع من أنواع  لع  عل ل مبح

ية التي تكونت منها ا3راسة  . سـالأسا

يد على العديد من  .116 تأ تمرار اعتراضه  يد أنه أصر على ا نقاش  تمرار ا ته على ا تحدة موا كوذكر وفد الولاUت ا ل ب ل سـلم سـ فق
يد بأنه غير ياق  يات، وأنه في هذا ا تو يفا سـ ص يات إلى المزيد من لل تو تطوير تK ا يص الأمانة وقتها  تأكد بجدوى  ص  ل ل تخص م

يذ نود القاب;  للتنفا  . لب

نوب  .117 تين الواردتين في صفحة أجوذكر وفد  تو يا أنه اقترح في مداخلاته التركيز على ا يفر صل  وبذ� فقد كرر 72 و71يق
ند  . لهدعمه للاقتراح المقدم من وفد ا

يان  .118 لبوأيد وفد سوسرا ا نظر في ي يص المزيد من الوقت  ية بخصوص  تحدة الأمر للاðي أدلى به وفد الولاUت ا تخص يكلم
يا نة . ملالموضوع  با توي الويقة عليها وأن العديد من الوفود أبدت آراء  يات  تو ية فأفاد بأن ا يأما عن المرح; الحا ت ث تح ص ل مل

بب إصدار ويقة أخرى تصد. بشأنها هم  ثو�ð قال الوفد إنه لا  س 3ول الأعضاء في ا3ورة ساعدة المرها الأمانة العامة يف



CDIP/7/8 Prov. 

57 

 

ية الفكرية ولا يوافق عليها ية وا نة ا ية  تا لملكا نم للج ل ية . لتل نة ا ية  تا شة تK الو�ئق في ا3ورة ا نا نه وافق على  نمو للج ل ل لتق م لك
تكمال م تصدار الأمانة ويقة جديدة لا ية الفكرية وأصر على أنه لا يرى جدوى من ا سـوا ث سـ نةلملك تاح لفعل أمام ا للجا هو   . م

يات وأن الأمر يرجع إلى ا3ول الأعضاء لاتخاذ  .119 يات سوى تو تو ست ا نقطة  ند هذه ا صوذكر وفد فنزويلا أنه  ص ل ي ل لع
يق يقه منها من عدمه وطريقة ا شأن ما يمكن  بقرار  ب تطب ناك . لتط بدو أن  ند  يان وفد ا هم الوفد   Qسـ هو ي ه ب لح ية 14ف ص تو

يلتسـتحق المزيد من  تح لا تعلقة بدراسة أجرتها . ل شرة كام; ولكنها  يات الأربعة  تو ست اعتراض الوفد على ا موالفكرة  ع صل ل ي
يمة ا3راسة ها  بقبيرة لصالح ا3ول الأعضاء التي أقرت  يع ياق يرى وضوح . جمخ ية هذا ا لسـوهكذا أضاف الوفد أنه على  خلف

ناء انعقاد ا3ورة ا ند، وأنه أ لووجاهة اقتراح وفد ا ث ناء له يكون من الممكن بل ومن ا ية الفكرية  ية وا نة ا ية  بتا سـ نم للج لل لملك لت
يات التي سوف  تو يتم تجاهU، وتحديد ا يق، ويان ما  يث ا با من  نا بدو منها  يات وعزل ما  تو شة ا صنا ل ب ب سـ ي ص ل سق ح م لتطم

يق  بل ا بتاج إلى تعديلات  لتطتح ضعت ا3راسة إلى  وذ� بعد أن تكون ا3ول الوفود كل في عاصمة بلاده قد أخ–ق
يل تح لا ته. ل يده لوضوحه ووجا تكرار دعمه للاقتراح وتأ ته  تتم الوفد  هوا ك ب كلم  . خ

يات .120 تو يمة �ستزادة من إيضاح ا صورأى وفد البرازيل أنه يدرك  ل تحدة . ق هم الوفد من مداخلتي وفد الولاUت ا لموقد  ف
نقاط التي وردت لووفد سوسرا أنهما معترضان على عدد محدود من ا يات، وتحديدا تK التي أشارت إلى مراجعة ي تو ص في ا ل

بو لعام  تحدة ذكر اه
مه . 1996يمعاهدتي الو شكلة مع الوفود الأخرى، وأن وفد الولاUت ا لموأضاف أنه شعر بعدم وجود  م
يات تو صثلاث من تK ا ل يض من. ب يد ل�ول الأعضاء الحصول على شرح  بين للوفد أنه من ا تاما  تفðا و لمف مسـخ  الأمانة ت

ناك اعتراض من جانب الوفود عليها، وذ� حتى  توافق حوها، أو التي لم يكن  يات التي لاقت قدرا من ا تو هشأن تK ا ل ص ل لب
ها تعامل  شأن طريقة ا نة من اتخاذ قرار نهائي  معتمكن ا ل ب للج  . ت

ش .121 نا نقاش حول هذه الويقة واقترح  تتم ا شكر إلى وفد البرازيل وا قوتقدم الريس  ث ل مل خ ناء ئ تصار أ  Sسأ ثة ا خلم
ها لاحقا سأS في  تابع بعدئذ ا نة سوف  بدأ، وأن ا ية إن اتفق الوفود على ا سات غير الر عملا لم ت للج لم سم ئوأضاف الريس أنه . لجل

نقاط التي أثيرت ناصر وا يع ا ثير من اه
م الوفود وأعرب عن أمU بإعلام المؤلفة  لرأى أن تK الويقة أ�رت ا لع بجم  . لكث

نظ  CDIP/4/7ثر في الويقة لا

تصديق  .122 يحه وا يع الوفود لتر ياب الريس اðي انتهز الفرصة وأعرب عن شكره  سة Wئب الريس  لترأس ا شـ لجم لغ ئلجل ئ
نة ية الفكرية بأفضل صورة  ية وا نة ا ته في ترأس  تعداده ور نة ا نصب وأكد  هذا ا يحه  ممكعلى تر لملك نمل لج ب سـ للج لم لتشـ ثم دعا . غ

تقديم الويقة ثالأمانة  ية الفكرية وهجرة الأدمغةCDIP/7/4 ل  . لملك عن ا

ية و .123 تو ناء على ا ية الفكرية وهجرة الأدمغة  نة بعرض ورقة نقاش حول موضوع ا صذكرت الأمانة العامة ا ل ب لملكللج  من 39ّ
شات  نا ناء على تK ا ية الفكرية التي قررت  ية وا نة ا ناء ا3ورة الأخيرة  ية أ قجدول أعمال ا لم ب نم للج ث لملكنم ت لت ثإعداد ويقة ل

ية . مشروع تو صوأفادت الأمانة أن ا ها 39ل تصا ها جزء من صميم ا بو إلى إجراء دراسات عن هجرة الأدمغة بو ص دعت الو خ صف ي
نة فيها نظر ا ية الفكرية، أعدت الأمانة ويقة مفاهيم  ية وا نة ا ناء ا3ورة الأخيرة  شات دارت أ نا يجة  للجو ل ث نم للج ث ق لم لملكن وقد . لتت

يةثأقرت الويقة أ بيرا أمام ا  Uشكل تحد نمن هجرة العمال المؤهلين إلى الخارج من الممكن أن  ك ثكما ذكرت الويقة أن العلاقة . لتت
هومة لقدر الكافي ست  ية الفكرية وأي نوع من أنواع هجرة العمال المؤهلين  مفالمحددة بين ا ثوتج عن هذه الويقة . ليلملك ن

ناء ا تعمقة التي دارت أ شات ا نا ثوا لم ق همالم بدآن استرشادUن وفô يلي و شأ  ية الفكرية  ية وا نة ا سابقة  صف3ورة ا م نلملك نم للج : لتل
هم لا بد وأن يكون جزء من صميم Êمتها، أي أن يربط "1" بل حول هذا الموضوع ا بو في ا يه الو ت أي عمل تقدم  ي لمعل لمسـتق

ية الفكرية، و ئات"2"لملكبقضاU ا نظمات وا تعاون مع ا تبر ا ي  لم ل شروع إجراء أساسيلهيع لم ا3وية الأخرى من خلال هذا ا . ل
ية لال
سات الوفود وهما يين  شروع على مكونين أسا توى اقتراح ا بوðا ا تلسـ لم سعى إلى "1": ح شروع بحث  ي إنجاز  م

هجرة وحركة سح جغرافي  ية إجراء  ته في و�ئق البراءات  ية اhترع ومكان إقا تغلال المعلومات الخاصة  لا مم بغ سـ  العمال بجنسـ
هجرة الأدمغة ثلين  تبرون  لالمؤهلين اðين  مم بني على أساس معلومات و�ئق . يع ساعد إجراء رسم الخارطة ذ� ا لموسوف  ي
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بعه من خلال و�ئق  تكرين، إلى الحد اðي يمكن  هجرة وحركة ا تدفقات ا ية جزية  تالبراءة على توفير صورة جغرا ل تف ب ل لمئ
ثلت إحدى الأفكار . البراءات يةلماتمو تحدة للبراءات ئبد تب الولاUت ا ياWت  ثل قواعد  ياWت  تخدام قواعد ا لم في ا ب ب مكسـ م ل

هجرة بع تدفقات ا لوالعلامات  نة. لتت ثالث من ا شروع في الربع ا يين مدير  بدء في تK ا3راسة عقب  سـويمكن ا ل تع لل  "2". للم
يقع بين يدي ا3ول الأعضاء التي سوف تعمل على ع ثاني  فأما المكون ا ية ل يمقد حلقة عمل لخبراء من الأوساط الأكاد

تدفقات  هجرة وا ية الفكرية وا شأن ا بحث  ياسات بهدف وضع جدول عمل  ناع ا بة و نا نظمات ا3وية ا لوا ب لل سـ ص سـ لم ل للم لملك ل
ية المربطة بهما تالمعر توقع أن يكون . ف شروع، ومن ا يين مدير ا تاريخ المزمع لعقد حلقة العمل هذه إلى  لمويرتكز ا تع في الربع لمل

نة  ثالث من  سـا بدأي2012ل شكل  م  تعداد . ب نقطة الأولى للا تاريخ بإصدار ا3راسة المذكورة بخصوص ا سمح ا سـوسوف  ل ل ي
ناء حلقة العمل المقترحة شـتها أ نا ثمع طلب إجراء بضع أبحاث لا بد من  ق نظمات . م يق مع ا يا  تا كا يح و لموسوف  سـ للتني ف ق ت


ية . علا3وية الأخرى لضمان حضورها �ج نة  يان لاشتراطات التي وضعتها ا ندين  بغوأفادت الأمانة بأن هذين ا للج يفب ل
يق على . بناء جدول أعمال بحثي في ذ� اÅال مع رفع الوعي بهذا الموضوع تمت الأمانة كلمتها بدعوة الوفود إلى ا لتعلثم ا خت

شأن الجداول الز ست الحصول على المزيد من الإيضاحات  بالويقة وا تم شروعلث يذ ذ� ا تكلفة المطلوبة  لمية وا ت نفم ل ل  . ن

شكر هنغارUوتحدث وفد  .124 شرين الأعضاء به إلى الأمانة  بعة وا يابة عن �تحاد الأوروبي وتقدمت ا3ول ا ل  سـ لعن ل
شروع  ية الفكرية وهجرة الأدمغةلملإعدادها اقتراح ا لملكشأن ا ي. ب ة الفكرية لملكواقترح الوفد ضرورة تحديد ما يقيم رابطة بين ا

بل الإقدام على أي عمل كما اقترح الوفد ضرورة اتخاذ خطوة أولى نحو . قوهجرة الأدمغة بوصفه دلاS على تK العلاقة، وذ� 
شروع القائم تعلق   ôشاط، وذ� ف تاحة في اÅالات المحددة  تحديد المعلومات ا يدية  لميذ دراسة  لل تم يت ن لم ل ه شاريع نف م وأي 

تخذ شأن تKور. تأخرى قد  نظمات دوية أخرى أو نتتب الموضوعات قد بأى الوفد أنه من الممكن جدا أن يكون العمل  له  م
ية عامة حول العالم سات  ثمؤ يكون من الأفضل. بحس تحصل على المعلومات  سـوذكر أنه  شروع عقب ا تقدم قتراح  لا للمل

بق بدلا من ازدواجه ناء العمل على ما  سـلضمان  سر على . ب نة ضمان دخول أي عمل يخص ذ� اÅال تماما سـييلأن ذ�  للجا
بو تصاص الو يفي نطاق ا ثيد أن �قتراح المقدم في الويقة . خ ياWت البراءة  CDIP/7/4ب تخدام  يد  توى على اقتراح  با سـ مف ح

يذها لاشتراك مع إ يدية للأعمال التي يمكن  تنفكمصدر للمعلومات عن هجرة العلماء واقتراح 3راسة ا هتم جراء رسم خارطة ل
شاطين المقترحين في . البراءات بة للأمانة العمل على الفصل بين تكلفتي ا يد  يكون من ا نوعلى هذا  سـ لسـ لن لمف

هجرة العلماء وعقد حلقة عمل الخبراء،  CDIP/7/4ثالويقة سح جغرافي  لألا وهما إجراء  تداء بإجراء . م بوأضاف الوفد أنه لا
نة على فرصة تحصل ا بحث  للجا سـ نظر ل بل ا تا¾ا  ل مراجعة ا قت ن سب من فيسـ ية الأ تا ن عقد حلقة عمل الخبراء الخطوة ا ل ل

 . عدمه

شروع  .125 ها اقتراح ا شكر للأمانة على عر ية وتقدم  يابة عن وفد جدول أعمال ا لموناول وفد البرازيل الكلمة  ض ل نم ن لتت
ته ا3ول الأعضاء في ا3 ية الفكرية وهجرة الأدمغة اðي ا سـشأن ا لتمب ية الفكرية عقب لملك ية وا نة ا سابقة  لملكورة ا نم للج لتل

ية  تو شاتها  صنا لل ق ية39م شاطين المقترحين وهما. لتنم من جدول أعمال ا شروع ودعم دعما كاملا ا لنورحب الوفد  : لم
تاحة في و�ئق البراءات وذ� لإجر "1" ته ا ية اhترع ومحل إقا تغلال المعلومات الخاصة  لمشروع بحثي لا سـ مسـ بجن سح م ماء 

هجرة العلماء،  ياسات "2"لجغرافي  ناع ا بة و نا نظمات ا3وية ا ية وا سـ وعقد حلقة عمل للخبراء من الأوساط الأكاد ص سـ لم ل لم ليم
ية المربطة بهما تدفقات المعر هجرة وا ية الفكرية وا شأن ا بحث  تبهدف وضع جدول عمل  ل ب فلل ل وأعرب الوفد عن سروره . لملك

بحثي وجدول ا شروع ا لسليم ا لمت نظر فيهال نة  بحثي المقترح إلى ا لللأعمال ا للج تقاده أن العلاقة بين . ل عوأعرب الوفد عن ا
بحث يتها وجدارتها  شكل كامل بعد ذ� مع أ هم  هجرة وهجرة الأدمغة التي لم  ية الفكرية وا لا هم ب تف ل وأعرب الوفد عن أمU . ُلملك

ثيرة للاه
م م ب�ان لمفي إلقاء الضوء على بعض من هذه الصلات ا ساعدة ا بحثي المقترح وحلقة العمل و شروع ا لن خلال ا م ل لم
توصل إلى تدابير  ساعدتها على ا بقاء على القوى العام; المؤه;، بل وربما  يب أفضل للا توصل إلى أسا ية على ا نا لا م س ل ل تل م

تقطاب الأدمغة نحوها تقدم نحو ا سـلعكس هجرة الأدمغة بل وا تصة في الأ. ل هات ا شاركة ا hإن  نظمة لجم ثل ا تحدة  لممم ا ملم
ية  تجارة وا تحدة حول ا نظمة العمل ا3وية ومؤتمر الأمم ا هجرة، و نما3وية  ل لم ل لتل م هم من دون شك في إلى غير ذ�،لل تس سوف 

هجرة، كما كان طريقة  تدفق ا ية الفكرية  تمر اðي يركز على بعد ا لرسم الخطوط العريضة لجدول أعمال الأبحاث ا للملك لمسـ
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ت بة  لنا سـ بحث لفعلم شروع عملي . للقدم تK الموضوعات التي خضعت  ياغة  ئة الأمانة على  ته  تتم الوفد  موا ص ن بتهكلم خ
يه في هذه ا3ورة دون أي تأخير يدة وأعرب عن تطلعه إلى   Uبني على نوا نو ج  . تبم

نوب  .126 ب�ان الأفرأجوتحدث وفد  يابة عن مجموعة ا ليا  ن شروع المعني يق ية، ورحب  لملفر كية الفكرية وهجرة الأدمغة لميق
شكر إلى الأمانة على ¾ودها في إعداد هذه الويقة ثوتقدم  ها أث. ل ية هجرة الأدمغة  لولاحظ الوفد أن  ية قض لتنمر خطير على ا

هم وÊاراتهم في مكان في القارة الأ يق معار هرة والموهوبين القارة  ثيها وعلمائها ا ية إذ يغادر العديد من  ففر لم ح آخر لتطبيق
تلفة باب  مخلأ ية الفكرية والتي يجب أن . سـ بح مالكة لحقوق ا سات التي يعملون 3يها والتي عادة ما  تالي فإن المؤ لملكو تص س ل

تùر في تطوير هؤلاء تحص; من � شاف الفائدة ا ية لم تكن قادرة على ا يدة الأسا ستكون ا لمتف ت كسـ مادU من خلال ، لمسـ
تأتى من خلال  يف قد  تو تفرص  ظ سـتهان به في الماضي وأن الموضوع المطروح . عملهملل ُوقد اتضح أن أثر هذه الظاهرة كان  ي

ية ية الفكرية وا هم وخصوصا في مجال ا ييم أو ا نمنقاش لم يلق القدر الكافي من ا لتلل لملك لف بو . لتق تمس الوفد من الو يوعلى هذا ا ل
ية  تو يذ ا ساعدة من خلال  صا ل ية في39تنفلم تقطاب للأدمغةلتنم من جدول أعمال ا ثم . سـ تحويل هجرة الأدمغة القائمة إلى ا

شروعين المقترحين ألا وهما شطة ا تعلق بأ  ôلمأعرب الوفد عن و¾ة نظره ف ن سخير المعلومات " 1": ي تشروع بحث يرمي إلى  م
سح جغرافي  ية اhترعين ومكان إقامتهم من أجل إجراء  تعلقة  لالواردة في و�ئق البراءات وا م سـ  عقد "2"هجرة العلماء، وبجنلم

بحث  ياسات بهدف وضع جدول عمل  ناع ا بة و نا نظمات ا3وية ا ية وا للحلقة عمل لخبراء من الأوساط الأكاد سـ ص سـ لم ل لم ليم
ية المربطة بهما تدفقات المعر هجرة وا ية الفكرية وا تشأن ا ل فب ل ب�ان الأو. لملك شطة هذين لأضاف الوفد أن مجموعة ا تبر أ ية  نفر تع يق

شروعين ية لما تو يذ ا ص مجرد نقطة بداية  ل تقطاب 39لتنف يس بإمكانها تحويل هجرة الأدمغة إلى ا شطة في حد ذاتها  سـ، لأن الأ لن
شكل �م تذابهم إلى . بللأدمغة  ثين وا با تفاظ  � Sسأ تصدى إلى  شطة سوف  تضح بعد إن كانت تK الأ جولم  ح لح م ت ن ي

تفادة ا تعامل مع طريقة ا لب�انهم، أو إذا كانت  سـ بار أن العديد من تس تخصصين منها أخذا في � تب�ان المرس; من هجرة ا علم
شركات في الخارج سام الأبحاث في الجامعات وا لالأفارقة كانوا يعملون في أ تكارات هؤلاء كانت عادة تحصل . ق بوذكر الوفد أن ا

سات س. سعلى براءات من تK المؤ يذ هذه المؤ سولكن الأفضل من و¾ة نظر الوفد  سـتهدفةتنف شطة  ية أ مات ا ن ويمكن . لبحث
تكار المحدود في القارة ية النهوض لإبداع و� بة إجراء أبحاث  نا ساتهم مدعومين لمواد والمعدات ا ثين ومؤ ببا بغ سـ لم س وقد . حلل

سفر إلى الخ ية الفكرية إلى ا سات ا نفاذ إلى مؤ تقرون إلى الإمكاWت وا لاضطر العديد من اhترعين اðين  س لملكل ارج لحماية يف
تمرار في إجراء أبحا»م ية � ية الفكرية  سـحقوق ا بغ يكون . لملك شأن  بو في هذا ا شطة الو تقاده بأن أ سـوأعرب الوفد عن ا ل ي ن ع

ية تقطاب الأدمغة وا نمها أثر واضح على ا لتسـ يذ . ل شطة إلى  ئة من الأ نة في إضافة هذه ا تمس الوفد نظر ا نفوعلى ذ� ا تلف ن للج ل
ية  تو صا ته في و�ئق وفô. 39ل ية اhترع ومحل إقا تعلقة  تغلال المعلومات ا سعى إلى ا ية التي  تعلق لأشطة ا م  سـ لم سـ ت ث ن ني بجبح ل

يذها ثيرة للاه
م وðا دعم  هجرة العلماء، وجد الوفد الفكرة  ية رسم خارطة  نفالبراءة  م تل بيد أنه أعرب عن تخوفه من أن . بغ
شر تخداÊا في إجراء ا ية المزمع ا لما سـ ياتهملمنهج ثين الأفارقة  با توقعة، إذ غير العديد من ا تائج ا ثمر ا سـوع ربما لا  ل لم نن جل ح وعلى . تُ

يات  ياتهم أو اðين يحملون  ثين اðين غيروا  با يكون من الممكن تحديد أوئك ا يف  ساءل الوفد  سـهذا  سـ ل ل سـ ك نت جن ج ح
ساؤل على شا شروع بو�ئق البراءة ا يد نطاق ا ثل أ�ر  تمزدوجة؟ و ي للم لم هذا : كلةتق تخدم  ياWت سوف  لأي قواعد  سـ ُب ت

بو؟ وأي الفترات سوف  تصرة على الو ب� معين أم أنها سوف تكون  ياWت محدودة  تكون قواعد ا يالغرض؟ وهل  ب ب مقسـ ل
بار؟  سأS البراءات العالقة عتتؤخذ في � تعامل مع  مويف يمكن ا ل تكارات على أن يوضعك بار أن بعض � ب في � عت

سأS؟و�ختراعات لم هذه ا تصدي  يف يمكن ا يدة،  ية لبراءة ولكنها كانت ذات مصادر  لم تكن  ل لمحم فك وأضاف الوفد  مف
تصر على البراءات ولكن حق المؤلف والحقوق اÅاورة لا بد من أخذها في  شروع يجب ألا  تقاده بأن ا يقمعر عن ا لم ع

بار نقاط التي بيد أنه ذكر أنه على وعي بأن هذه هي مجرد المرح;. عت� تفكير في ا تمس ا شروع، و�ð ا ل الأولى من ا ل ل لم
ته . أثيرت شروع، أفاد الوفد بأنه يرحب بحلقة العمل وأعرب عن  ثاني  شاط ا بل وفô يخص ا بة إلى ا ثقأما  للمتق ل لسـ ن لمسـ نل

نة ها على ا يذ وعر يات قاب;  تو تخذ من بين أهدافه الخروج  يه أن  شروع  للجبأن ا ص ب ي ضعل تنف  . لللم

ية الفكرية وهجرة الأدمغةو .127 يا عن شكره للأمانة على الويقة الخاصة  با لملكأعرب وفد إ ث ن يان وفد . سـ لبوعبر عن دعمه 
Uية إجراء دراسة هنغار شرين وأضاف أنه يرى أ بعة وا يابة عن �تحاد الأوروبي ودو� الأعضاء ا هم اðي تحدث  سـ لعن ل
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ثيدية على غرار تK الموصوفة في الويقة ثين والعلماء ومقر إقامتهم CDIP/7/4 تمه با ية ا حتعلق  ل سـ وفي هذا الصدد ذكر . بجنت
يود على ا3راسة كما أشار عدد من الوفود لفعل، علاوة على ضرورة إجراء تقصي عن العلماء كما أوضح  لقالوفد العديد من ا

سم الخامس من  ب. ث الويقةمشروعلقا سابق لأوانه  توقال الوفد إنه قد يكون من ا ثل حلقة عمل لخبراء من ل شطة أخرى  مني أ ن
تاحة بعد سابقة غير  نظمات ا3وية طالما كانت المعلومات الواردة من ا3راسات ا ما ل ل ييم مدى . لم تقواقترح الوفد ضرورة 

ناجمة لفعل عن هجرة الأدمغة تحديد الأضرار ا ية  نا ب�ان ا تعددة التي نفذتها ا لا3راسات ا ل ل ل يام ص. ملم ; بين قوأشار إلى 
ية تمرار في رفع الوعي بهذه ا ية الفكرية وهجرة الأدمغة واقترح � لقضا سـ يد . لملك ته في تأ كعلاوة على ذ� أعرب الوفد عن ر غب

نظر فيها تلفة التي جرى ا شطة ا ية على أساس الأ لسـيم الميزا h ن ن هم أفضل . تق توصل إلى  فوبهذه الطريقة يمكن ل�ول الأعضاء ا ل
شطة ا  . hتلفةنلمكوWت الأ

ياسات في  .128 ناع ا ساعد  سح الجغرافي الكامل لأماكن العلماء أمر ضروري إذ  يل أو ا يا أن ا سـوذكر وفد كولو ص ي لم ث لب ستم لم
ب�ان ياغة . لالعديد من ا ند  يقة لا بد من أخذها  صولكن الوفد ذكر أن عددا من الوفود الأخرى قدمت لفعل معلومات د ع ق
شروع لمثل هذا ا با عينفي م تمكن من . رعت � يع المعلومات حتى  تمس الوفد من الأمانة الإحاطة علما  شأن ا توفي هذا ا بجمل ل

شروع بصورة أفضل لميذ ا  . نفت

بدأ  .129 ية الفكرية وهجرة الأدمغة سوف  شروع الخاص  تقاده بأن ا ية عن ا تحدة الأمر يوأعرب وفد الولاUت ا ع لملكلم لميك
ية  هالملكفي تحديد المعلومات الخاصة بقضاU ا بير وهو هجرة الأدمغة و تحدي ا تص;  جمعالفكرية ا لك ل وكما ذكر في ا3ورة . لم

شديد لاقتراح حلقة عمل الخبراء التي سوف شكل أساس  يده ا ية الفكرية أعرب الوفد عن تأ ية وا نة ا سابقة  تا ل ي نم للج لملكل لت
ية يات إنما ية وتو شطة  تكون من أ نة ا شروع ا ئتابعة  ص ث ن لم بحللج م بو ويرى الوفد. م بة لولاية الو ثل  ي أن هذا النهج هو الأ لنسـ م

ية  تو صفô يخص ا ها39ل يات وفقا  تو ل التي وصفت إجراء دراسات عن هجرة الأدمغة والخروج  ص شروع . ب بة إلى ا لمأما  لنسـ
بات البراء ياWت  هجرة من خلال  ية الفكرية وا باشرة بين ا بحثي فعلى الرغم من صعوبة إقامة علاقة  طلا ب لل لملك تاحة وفقا م لمة ا

هجرة  تعلق بأنماط ا يدة  ية  بحثي بإمكانه توفير معلومات أسا شروع ا شأن البراءات، رأى الوفد أن ا تعاون  للمعاهدة ا تمف سـ ل ب لمل
بو من خلال . تصب في عمل حلقة عمل الخبراء توافرة لفعل 3ى الو يوبما أن المعلومات  ية لمعاهدة م ياWت الإحصا ئقاعدة ا لب

شأن  تعاون  با بحثيل شروع ا ية إذا أمكن، فلن يمكن للوفد دعم اقتراح ا ياWت البراءات الو لالبراءات وقواعد  ن لمب كما وافق . ط
نظمات ا3وية  الوفد على ضرورة بو مع ا لتضافر عمل الو لم تعلقةي هجرة لما نظمة ا3وية  نظمة العمل ا3وية وا ينها  لل ومن  م لب لم ل

تعاون  نك ا3ولي، لا سـô وأن هذا ا لوا ية أن من شأنه لب تو يذ ا يق  صساعد على  ل نفي  . 40تتحق

ية الفكرية وهجرة  .130 شروع الخاص لعلاقة بين ا ياغتها اقتراح ا شكر إلى الأمانة على  تان  لملكوتقدم وفد  لم ص ل كسـ
بحثي وحلقة عمل الخبراء. الأدمغة شروع ا شروع وهما ا شروع وقال إنه يدعم مكوني ا لورحب الوفد  لم لم فد أنه وأضاف الو. لم

شروع  لمتفق مع ما ورد في اقتراح ا ي; عن هذا ي ية ا بو، وبعض ا3راسات الأكاد لقلبعدم توافر أي بحث تجريبي في الو يم ي
ية الفكرية. الموضوع ية وا نة ا شروع وحلقة العمل على  تائج ا يقدر عرض  لملكوذكر الوفد أنه  نم لج ن لتسـ وأفاد الوفد أن واحدا . لم

تابعة ا شطة ا لمنطقمن أ لم ناء ن شة تK القضاU أ نا سح جغرافي للعلماء اðي جرى تحديدهم وبجانب ذ�  يكون إجراء  ثية  ق م مسـ
ية الفكرية ية وا نة ا ية  تا لملكانعقاد ا3ورة ا نم للج ل ناء هذه . لتل شروع أ بني ا ثثم حث الوفد ا3ول الأعضاء بعد ذ� على  لم ت

 . ا3ورة

شكر إلى الأمانة العامة ع .131 يك  لوتقدم وفد ا يجة الإجراء حتى لمكسـ تظر  شروع وذكر أنه سوف  ها ويقة ا تلى تقد ن نيم ي لمث
هد تقدما في مجال هجرة الأدمغة توضح من الأمانة عنهما . يشيمكن أن  تلفة فقد ا شروع وأهدافه ا نوان ا بة إلى  سـأما  h ع لمسـ لن

سم  ية 1لقمع الإشارة إلى أن ا تو ص من الويقة أشار إلى ا ل سخة ا،  فقط39ث ية لنولكن في ا تو يفت ا صلمراجعة أ ل  . 40ض

يان .132 يا والبرازيل على  نوب إفر بوشكر وفد الجزائر الريس وأعرب عن دعمه لوفدي  يق ج ب�ان ئ يابة عن مجموعة ا ليهما  ن
يةلأا ية ومجموعة جدول أعمال ا لتنمفر شكر إلى الأمانة لإعدادها الويقة . يق ثكما تقدم الوفد  ية CDIP/7/4ل لملك الخاصة 
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شروع أشار إلى أن هجرة العمال المؤهلين إلى بعض أجزاء من العالم كانت . رة الأدمغةالفكرية وهج لموأفاد الوفد بأن وصف ا
ناطق ية الفكرية في تK ا ية من الحماية  توUت العا لممدفوعة  ل للملكسـ ية . لم تيد أن الوفد ذكر أنه ارتأى أن هذه و¾ة نظر ذا ب

بوُولا يجب أن تعامل لضرورة على أنها  نقاش ترجع في الأساس إلى عوامل . يموقف الو هجرة محل ا لوأفاد الوفد أن ا ل
ية 
يق -عاج يث يمكنها  ية  ب�ان ا هجرة إلى ا تار ا تعلمة عادة ما  ناصر ا ية وأن ا نا ب�ان ا تصادية سادت في ا تحقا ح ل م نق ل تخ لم لع ل لغل

ية ال. المزيد من الفرص بع العلاقة بين هجرة الأدمغة وأنظمة ا لملكو يقة القائ; بأن الأخيرة تق لحقفكرية كما هي معروفة إلى الآن في ا
شأ هرة في ب� ا يات من عدد من الأشخاص ا نقل المعارف والخبرات وا نثلت عاملا  ن لمل لمتق سم . لم : ث تقول الويقة1.2لقوفي ا

تصاداتها " تلفة للحد من هجرة الأدمغة الضارة  ياسات  قوضعت الحكومات  مخ سائر المربطة بهاتقأو على الأقل (سـ تيص ا لخ ) ل
تائج  يع  نو تقطاب الأدمغة"تشج يل نحو "."سـا تلاع ا ساهمتها في ا تدابير و تمس الوفد المزيد من المعلومات الخاصة بهذه ا لم ا م قل ل

تقطاب للأدمغة ها إلى ا سـظاهرة هجرة الأدمغة مع تحو ية الفكرية وهجرة الأدمغة. يل نفذ حول موضوع ا شروع ا لملكوعلى ا لم  في لم
ية  تو يذ ا صإطار  ل سـبها 39تنف تفادة من المعارف التي  يق � ية من  نا ب�ان ا يب تمكين ا ت تحديد طرق وأسا سـ ل ل تكل تحق م

ية نا ب�ان ا تعلمة التي تعمل في ا عناصرها ا لص ل لم شروع وهما إجراء . ع شاطين المقترحين  للموكان ذ� هو رأي الوفد في ا نل
بحث العلمي، هجرة علماء ا سح الجغرافي  لا نقاشللم يد ا ل وعقد حلقة عمل للخبراء حول الموضوع  سح الجغرافي . ق لميد أن ا ب

تخصصين يأتون في الأصل  يجة لكون هؤلاء ا ته  نحازا  بحثي قد يكون  شروع ا ية  تا يجة ا لمللعلماء بوصفه ا ن يع ل لخ تن م م بت بطل للم
ية ا3وS ا يان  ثير من الأ بون بعد ذ� في ا ية ثم  نا ب�ان ا لمضمن ا سـ سـ ل نل جت حيك لك سح . يفةم سم نطاق ا لمعلاوة على ذ� ا ت

بات للبراءة ويس أوئك اðين يعملون في مجال  ثين اðين تقدموا  با يق لأنه سوف يركز على العلماء ا لالجغرافي  بطل ل للض ح
ية 
ية ولا �ج سا عالعلوم الإ ن بادل و¾. ن تبر الوفد هذه الحلقة فرصة رائعة  بة لعقد حلقة عمل الخبراء ا تأما  ع لسـ نظر لن لات ا

شاركين فيها يات ا نوع  يجة  لموالخبرات فô يخص توافر المعلومات والمعارف، وذ�  ت خلفن بو . لت بة للو يوقال الوفد إنها فرصة  طي
يوسكو هجرة وا نظمة ا3وية  ثل ا نظمات أخرى  تعاون مع  نللنهوض بدورها في العمل  ل ل لم للل م نظر تK . م لوناء على و¾ة ا ب

ث; شطة ا لممشكلت الأ ية ن تو يذ ا شروع خطوة أولى نحو  ص في ا ل تنف نظر في . 39لم تائج تK الأشطة اقترح الوفد ا لوناء على  ن ن ب
ب�ان  ناع القرار في ا يث يمكن  ياغة خارطة طريق  ندما يتم الوصول إلى مرح;  بل  لمجالات أخرى للعمل في ا لص بح ص ع لمسـتق

تخصصيهم اðين يعملون في الخارج تفادة من  ية � نا ما سـم  . ل

يان وفد  .133 يده  شروع الواضح وأعرب عن تأ تحدة الأمانة على اقتراح ا بوشكر وفد المملكة ا ي للم يابة هنغارUلم ن اðي قدمه 
يا با يقات التي ذكرها وفد إ شرين و بعة وا نعن �تحاد الأوروبي ودو� الأعضاء ا سـ تعل للسـ تقاده أن . لعل عوأعرب الوفد عن ا

ها بصورة أفضلهجرة الأدمغة ظاهرة Êمة بل وواحدة م ية التي يرغب العديد في  هجرة وا همن أعقد العلاقات بين ا فل �ð . لتنم
ية ية في جدول أعمال ا ية الأسا تو ناول تK ا شروع  نظر في  تاحة  نمرحب الوفد لفرصة ا سـ ص ل ي لل لتلم ت وأفاد الوفد أن . م

يود المفروضة ع تاحة عن هجرة العمال المؤهلين وا ياWت ا لقالفجوات في ا لم ند دراسة هجرة الأدمغة لب عليها شكلت صعوبة خاصة 
شروع ياWت البراءات كما هو مقترح من خلال اقتراح ا تخدام  تكر  سلوك نهج  لمورحب الوفد  بم سـ ب يح . ب يتففي نظره 

هجرة مع إمكاية  تاج معلومات جديدة حول تدفقات ا سح جغرافي للعلماء الفرصة في إ ياWت البراءة لإجراء  تخدام  نا ن م ب لسـ
بيرم شكل  هم الموضوع  ته في  كسا ب نظمات ا3وية الأخرى التي . فهم بة  يد للغاية  يكون من ا لوأضاف الوفد أنه  للم سـ لنسـ لمف

شروع ند في ا هو يدعم لكامل ذ� ا هجرة وهجرة الأدمغة، وðا  لمتK خبرة في مجال قضاU ا ب لتم ف بيد أن الوفد رأى أنه كما . ل
يجة  شروع تظل ا نتذكرت ويقة ا لث ياWت إما غير لم تحص; من العمل في هذه المرح; غير واضحة مع اhاطرة بأن تكون ا با للم

نحازة ية من . مكام; أو  يجة إيجا شروع تفترض  ها جزء من ا بوعلى ذ� بدا أن الموافقة على عقد حلقة عمل للخبراء بو تن لمصف
تأكد بعد بحثي، وهو الأمر اðي لم  يوراء الإجراء ا نة وأضاف الوفد أ. ل للجنه بمجرد توافر المزيد من المعلومات قد تقرر ا

با ًأسا سير بجدول الأعمال قدمالي نة في . لل أخرى  نظر ا ية أو ربما  سح الجغرافي خطوة إيجا بع من الممكن أن يكون ا للجو ت ب لم لط
ه شات ا3ائرة حول ا نا بو والتي أدرجت في ا سح الجغرافي للبراءات التي تجريها الو لأبحاث ا ق لم ي جرة وهجرة الأدمغة التي لا لم

نظمات دوية أخرى لزالت قائمة في  سح الجغرافي . م شروع حول ا شاط الأول  تائج ا لم�ð اقترح الوفد ضرورة عرض  ن للمن ل
ية تا نظر في الخطوات ا بل ا نة مرة أخرى  لللبراءات على ا ل ل تمكن من . قللج يث  تتكون الوفود آنذاك على علم أفضل  بح فسـ

نظر في عدد من ال تاحةلا ياWت ا ناء على ا يذ جدول الأعمال  تاحة  لموسائل ا ب ب للم تمس الوفد من الأمانة إيضاح . لتنف ل�ð ا



CDIP/7/8 Prov. 

62 

 

سماح ل�ول الأعضاء  نظر فيهما كل على حدة، وأعرب عن أمU في ا شاطين حتى يمكن ا شاط من ا لالفصل بين تكلفة كل  ل ن لن
شروعات التي  سير قدما من خلال إقرار بعض أجزاء من ا لم نةل وأعرب الوفد عن تطلعه . للجحازت على إجماع داخل ا

ية بحث الجديد من نوعه اðي يجرى على موضوع في غاية الأ تائج هذا ا هملرؤية  ل  . ُن

تخصص يركز على علاقة  .134 شروع  توي على  نأ وفد ب� الريس وشكر الأمانة على إ�حة هذه الويقة التي  م و مئ تح ث ه
ية الفكرية بهجرة الأدمغة ية و. لملكا ثقت عن تو بادئ �سترشادية التي ا بني على العديد من ا شروع  صأفاد الوفد بأن ا ن بلم م لم
ية شر. لتنممحددة من جدول أعمال ا يه اقتراح ا لموأعرب الوفد عن سروره  ية بمتلقل شاطرة هموع هذا وأفاد بأنه من الأ مكان 

تخص سات التي تعمل على جوانب  يق مع المؤ مالمعلومات الخاصة  س نك لتنسـ هجرة وا نظمة ا3وية  ثل ا هجرة  بصة  ل للم لل م لل
نظمة العمل ا3وية لا3ولي و نة في العديد من الحالات. م ية كما أوضحت ا يق ضرورة  للجوذكر الوفد أن ا تم حسـ وأعرب . لتن

تعليم العالي والعلوم وا ية  نة، وأعلم بأن الأمانة الو سابقة  يل في ا3ورة ا تالوفد عن اتفاقه مع ما  لق لل ن للج يا في ب� طل جنولو ك
هSINASITالمعروفة سم  تب ريس ا لجم قد حصلت على موافقة  ئ ية للعلوم ورية وأدرجت الموضوع في خطتها �مك تيجسترا

تكار عن الفترة ما بين  يا و� نولو بوا ج شروع خاص عن إعادة توطين المواهب 2014 و2010لتك م، وذ� من خلال 
ية بحوث وا هارات في مجل ا نموا لتل تعادة العلماء من وذ. لم ية ا سعى إلى تحويل هجرة الأدمغة  شروع سوف  سـكر الوفد أن ا بغ ي لم

نوات ية اðين عملوا في الخارج لعدد من ا سـذوي الجودة العا نظمات التي . لل نفقات من جانب ا بد ا ية  لموأفاد الوفد  ل تكتم بح
ثين من العلماء،  با تضافة ا بال وا ية ا سؤو تولى  حسوف  لتق سـ ل م يات لن تكون على ا3وS وسـت ياغة آ لأن تعمل بجد من أجل  ص

هارة في مجالات  شكلة هجرة الأشخاص المؤهلين من ذوي ا يف من حدة  ية ا تكرة أيضا  لمثيرة للاه
م وفقط بل  تخف مم بغ لب م
ية لموضوع هجرة الأدمغة. معينة بادئ الأسا ند إلى برWمج بحثي فحص ا سـوأعلم الوفد بأن العمل  لم تس  وأفاد بأن كل ذ�. ي

يكون جزء نفذها ¾از حكومي  بادرات أخرى  سـسوف يربط  ي بم تجزأ من تK �اُ ياتي لا  تكار تيجسترا شاء مركزا للا ثل إ ب  ن م
ية تحدة الأمر يا في الولاUت ا نولو يا  هد جور تعاون مع  يك ج تك ج لممع يذ . للل ناء المركز من خلال  تعد  تنفوقال الوفد إن ب�  ب لسـ ت

ية وعدد من ثتدربات وأعمال  شطة الأخرىبحي شروعات . ن الأ لموبهذه الطريقة تأمل بلاده في تدريب أشخاص من أصحاب ا
سـتي. الخاصة أيضا ية سـô في مجال ا3عم اللو نا بلاد إلى فعU هو زUدة ا تاج ا يوما  سـ ت ل جتح ف سح الجغرافي . ل ب� أن ا لموترى ا ل

ية ناطق أخرى أمر في غاية الأ تقلوا إلى  همللعلماء اðين ا هم فلا ي. من ية ðا لا بد من  ناس عادة في بلادهم الأ تبععمل ا صل تل
بار. لإعادتهم إليها مرة أخرى هجرة الأدمغة اðي لا بد من أخذه في � نصر الخاص  هو ا توقال الوفد إن هذا  علع ل فيجب أن . ل

ناس إلى دUرهم هامة لإعادة ا لتوافر الحوافز ا بادرات Êمة في الأوطان من شأ. لت تألقة مهذا مع توافر  تذب الأدمغة ا لمنها أن  تج
ها  . عفي إبدا

ب�ان  .135 ية الفكرية وهجرة الأدمغة في ا تعمقة بخصوص موضوع ا ية إجراء دراسة  ل وذكر وفد الصين أنه يرى أ لملكهم م
ية نا ما شروع أرسى قو. ل يذ ا يا  لموأعرب عن سروره لاقتراح الويقة برWمجا  نفت ل يل يدة للعمل على الموضوع في وقاتفصث ت جعدا 
شروع . لاحق شاطان ال*ان يقتر(ما ا شروع وأعرب عن أمU أخذ ا توى ا بدأ  يث ا لموأفاد الوفد بدعمه من  ل نلم لمح لم لتمثيل لح

يمي  بار قلالإ يةعتفي � نا ب�ان ا تائج ا3راسة على نطاق واسع من جانب أكبر عدد من ا تغلال  مية ضمان ا ل ل ن سـ  . بغ

تخ .136 ند الريس على إعادة ا نأ وفد ا ن و ه ئه ية ل شروع يخص ا سودة اقتراح  سن إعدادها  لملكابه وشكر الأمانة على  م لم ح
ية الفكرية ية وا نة ا سابقة  ناء على ال
س ا3ول الأعضاء �ð في ا3ورة ا لملكالفكرية وهجرة الأدمغة  نم للج ل وأفاد الوفد بأنه . لتب

ية  تو شات التي دارت حول ا نا صعقب ا ل ق ية رحب 39لم شاطين لتنم من جدول أعمال ا لنشروع المقترح ودعم لكامل ا لم
ته في  ية اhترع ومقر إقا تغلال المعلومات الخاصة  سعى إلى ا شروع بحثي  مالمقترحين من خلا�، ألا وهما إنجاز  سـ سـ بجني م

هجرة العلماء، وعقد حلقة عمل  سح جغرافي  يام  لو�ئق البراءات  نظمات ا3ويةبمللق ية وا للخبراء من الأوساط الأكاد لم بة يم نا سـ ا لم
ية المربطة بهما تدفقات المعر هجرة وا ية الفكرية وا شأن ا بحث  ياسات بهدف وضع جدول عمل  ناع ا تو ل ب لل سـ فص ل لملك كما أعرب . ل

نة للمزيد من  بحثي المقترح سوف تقدم إلى ا بحثي وجدول الأعمال ا شروع ا تائج ا للجالوفد عن سروره إذ لاحظ أن  ل ل ُن لم
تدارس تقاده بأ. لا يد عوأعرب عن ا هجرة وهجرة الأدمغة على الرغم من كونها لا تزال  ية الفكرية وا قن العلاقات بين ا ل لملك

ها شا ية قصوى ويجدر ا بحث، فإنها ذات أ فا تك هم نود الموهوبين في . سـل بيرة من المغتربين من ا ية  ناك جا هوقال الوفد إن  ك ل له
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ية وا ية ا تكار وا بير في � شكل  همون  لالخارج ممن  لعلمي نم ب ك لتب يةس ب�ان الأ ية في العديد من ا بنولو جنل ج يكون . تك  �ðسـو
ية الفكرية وهجرة القوى العام; الماهرة تقاطع بين ا تعددة  هم أفضل للجوانب ا توصل إلى  يا للغاية  لملكالوفد  للف لم ل وأضاف . معن

بحثي المقترح وحلقة العمل من شأنهما إلقاء المزيد من الضوء على الع شروع ا لالوفد أن ا ب�ان لم ساعدة ا ثيرة و للاقات ا م لم
تذابها تفاظ لقوى العام; الماهرة وا يب أفضل للا هم أسا ية على  نا جا ح ف لم تابعة للأمم . ل تخصصة ا شاركة الأ¾زة ا لكما أن  لم م

تاد  نظمة العمل ا3وية والأو هجرة و نظمة ا3وية  ثل ا تحدة  نكا م لل لم ل لم ها خبرة واسعة في اÅالاتإلى غير ذ�،لم شتركة ل ممن  لم ا
بحث ناسب  هم من دون شك في رسم جدول أعمال  ية والعمل سوف  هجرة وا للبين ا منم س تل وأضاف الوفد أنه يرى أن . لت

هجرة لطريقة ملائمة لإحراز تقدم في ذ� اÅال الجديد ية الفكرية من تدفقات ا لالتركيز على بعد ا نأ الوفد الأمانة . لملك تاما  هو خ
تكاملا شروعا  ها  معلى و ية الفكرية دون مضع ية وا نة ا ية  يه في ا3ورة الحا هذا، وأعرب عن تطلعه إلى  يدا  لملك و ن ك نممف للج ل لتب ت

 . تأخير

ية  .137 ية وا نة ا تولى  ية الفكرية وهجرة الأدمغة  لملك وشكر وفد فنزويلا الأمانة على الويقة الخاصة لعلاقة بين ا نململك لج ت لتث ل
نظر فيها يان وفد. لالفكرية ا تصل لفقرة لبوذكر دعمه   ôف ôتعلقة بمزيد من الحماية للبراءات3ي الجزائر سـ وذكر الوفد أن . لم ا

شكلة كما بين وفد الجزائر ي; إلى أمور أخرى  ها غاية في حد ذاتها لا و ية الفكرية بو محماية ا سـ صف وقال إن موضوع هجرة . لملك
ية 
عالأدمغة مربط لعوامل �ج ية علا-ت يا تصادية وا سـ� لسـ تلال موازين ق تلفة وا تصادية ا توUت � خوة على ا hق لمسـ

سلح وإراقة ا3ماء تمل على ا لتالقوى التي  ية . تشـ تكرين  ية للعلماء وا ية الأ يد معرفة ا بغواقترح الوفد أنه من ا ب صل لمسـ لجن لمف
تعرف على موطنهم الأصلي ب�ان . لا ثال إلى أن العديد من ا يل ا لفأشار الوفد على  لم تقدمةبس توى لما يين على  Uر Kت سـ  ض متم

ية غير معلومة ب�ان . صلعالي ولكن أوطانهم الأ يات ا لوأضاف الوفد أنه في العديد من الحالات حصل اhترعون على  جنسـ
يمون فيها، ما يجعل الحصول على المعلومات  تعلقةيقالتي  يينلما Uيقه كما هو الحال مع الر ض بأوطانهم أمر يصعب  وقال . تحق

بعالوفد إن ا  . لطلموضوع شائك 

ية  .138 هم أفضل للعلاقة بين ا توصل إلى  ية ا شروع  شكر إلى الأمانة على إعدادها ويقة ا لملكوتقدم وفد النرويج  ف ل بغ ث لمل
سح الجغرافي وحلقة العمل المقترحةأوذكر الوفد دعمه للجز. الفكرية وهجرة الأدمغة شروع منهما ألا وهما ا تكون ا لمين ال*ين  . لمي

نه شعر أن الفكرة جديدة بل لأما  يطة به و تحدUت ا يام بعض ا سح الجغرافي أعرب الوفد عن إدراكه  لكبة  لمحلق ل للم نسـ
بو تاحة 3ى الو ثيرة، سـô أنها سوف تأتي من معلومات  يو م هدف منها تحديد جدول . م لوفي حاS الحلقة لاحظ الوفد أن ا

هجرة، فا ية الفكرية وا لأعمال عن العلاقة بين ا تابعة لملك تصة ا ئات الأخرى ا تعاون مع ا ها ا بو مع  تمر الو لقترح أن  h ي ل هي لتك ثيف تسـ
توافق مع  شات بما  نا ية الفكرية  تصل  يث توفير ا3عم ا تحدة حول هذا الموضوع في أداء دورها من  يللأمم ا ق للم لم لملكلم ح

تصاصاها الجوهري ومع رسالتها  .خا

تخابه .139 ننأ وفد مصر الريس على ا يدهأعرب عن و،ئه يا ل ي تأ نوب أفر يقوفد  يان اðي أدلى به بشأن ج مجموعة سم لبا
ب�ان  ية ولا ية، مجموعة جدول أعمالسم البرازيل وفد يقالأفر يان اðي أدلى به وفد الجزائرلتنما  الوفد أن أفادو. لب وكذ� ا

ية الفكرية وهجرة الأدمغة  تا الأ يتانقضهما لملكا بة � همية لغ بة هما كما لنسـ ل يةلنسـ نا مب�ان ا ل تقال إلى .  الأخرىل نولا
يك أن يكرر ما ربما يكون  أولايود أنه إلى الوفد أشار ثويقة ال شروعقد طرحه لمكسـوفد ا يات في إطار ا تو لمشأن ا ص ل . ب

ية  تو صورأى أن ا ناء عنها في  40ل شروعسـتغيمكن � ية إذ  ،لما تو صيمكن الإشارة إلى أن ا ن أي نص لفعل على أت 39ل
ية يجب أن يُإجراء  تو صتخذ بموجب هذه ا نظمات ا3وية كون يل لتعاون مع ا لم تعلقةل  فإن ، وكما أشار عدد من الوفود،لما

تين الأكثر ا3نظمتين لما لنظمة العمل ا3وية ص; هما ليو هجرة ) ILO(م نظمة ا3وية  للوا ل ية غير أن ). IOM(لم تو صا لم  40ل
تين ية ولاحظ . لمنظمتذكر هاتين ا تو صالوفد أن ا نظمات 40ل بعاد مع لم لم تحدد بعض ا عتقد أن الكنه منظمات أخرى، ستا

يح  تو ضناك حاجة إلى بعض ا ل بب اðي حمل ه ية ادرعلى إالأمانة العامة لسحول ا تو صج ا شروع40ل تعلق و. لم في هذا ا  ôيف
تضبصف لو نحو الوارد في الويقةلمقا شروع على ا ث  ل شروع وجانبي إلىوفد مصر أشار  ،للم ية في إطار ذكر لم ا ثا نالجم; ا ل
تضبصف الو شروع لمقا هاجرين وتكوين رأس "ل وقت تيالوللم  ية الفكرية في تدفقات ا هم طريقة تأثير حقوق ا لمويظل  لملك ف

يفا هما  ناتج عنها  شري ا ضعالمال ا فل ية إلى  الوفد فتول. "لب هم الجانب المود وقال إنه ي،زدوجةالملسـببا  من الظواهر كساعيف أن 
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تحواذ على  ية � سـوهي  ية كيف سات أ بل شركات ومؤ ية الفكرية من  بحقوق ا جنس ق ثين اðين غير لملك با شأ العلماء وا حب�  ل من
ية الفكرية  تطردو. تKلملكساهموا في حقوق ا ية تحت ذ� قد ن قائلا إ الوفد سـا ثا نه في الصفحة ا بير  نتم ا ل ع عنوان لتع

ثة من  قدمة في الجم; الأخيرةالم ثا لالفقرة ا ية "والتي تقول ل تأثير في فعا هجرة العمال المؤهلين إلى الخارج ا لوفي المقابل، يمكن  ل ل
يا نولو تكار ونقل ا تعزيز � تعلقين  يه ا يحقق هد ية الفكرية  جنظام ا تك ف للملك ب ب لم  اعتراف بأنه وهفيه رد ون ما أ أضافتو". ل

يُبغي أن أما اðي  ،اتجاهينمسار ذو  يف ف ذ� نفهم مين ية الفكرية التي أن كهو  شركات تسـتحوذ عليها لملكحقوق ا لا
سا ساهمة من سوالمؤ ية  بمت الأ ب�ان علماء جنب ية يمكن أن لا نا ما يةتل نا ب�ان ا مؤثر في هذه ا ل العودة إلى عند  ،لاحظ الوفدو. ل

تضب صف الو نص في المربعلمقا لشروع في نهاية ا شير إلى ،للم بحث "نه أت أن الجم; الأخيرة  شروع ا تائج  لسوف تقدم  من
يض شكل  نظر فيها  ية الفكرية  ية وا ية  نة ا بحث المقترح إلى ا تفوجدول أعمال ا مسـلملك ب ت نم ن للج لل ما إن وقال الوفد " .لتلمع

ياغة  هقترحي ية صهو فقط مراجعة  تو صا نة وفقا 39�ðل يات  ممك وإضافة أربع تو ياغة صياغة لا  تKل إناقو. ص صهي 
ية  تو صا شروع39ل يذها في هذا ا سعى  لم التي كانت  نفت ل شروع في إطار و. ت ية من ويقة ا ثا لمفي الصفحة ا ث ن  ،1  نقطة،2 الفقرةل

بل الأخيرةمن الجم; الأخيرة فإن  ،في أسفل الصفحة ية : "تقول ،قالفقرة  تو يا مع ا صوتما ل ية، 39شـ لتنم من جدول أعمال ا
بحث ا لنصب تركيز حلقة العمل وجدول أعمال ا هاجرين، ويس على يس تدفقات ا ية الفكرية  تص;  للمزمع على الأبعاد ا لم للملك لم
هجرة بصورة عامة ياسات ا لقضاU هجرة الأدمغة و بع هو ن بقو� إ الوفد أردفو" .سـ ناول القصد لطهذا  هجرةتمن  لسأS ا  ،م

تطردو. تعامل مع ذ�ت ا بأسرهيةل دوةظممنهناك ن إحيث  تعلقةبعاد الألإشارة إلى  ،ضيفيأن إنه يود قائلا  الوفد سـا  لما
ية الفكرية بارة اقترح أنه  ،لملك هجرة" هاآ�رو"عإدراج  تشير  الفقرة هالجم; الأخيرة في هذفإن ومرة أخرى . لعلى تدفقات ا

ي بحث و شروع ا تائج المقترحة  ُإلى ا سـ ل لمن بحث المقترح ل ية والى إلقدم جدول أعمال ا ية  نة ا لملا نم ن لتللج  كية الفكريةلمع
)CDIP (يه نظر  فلإمعان ا بارة ُالوفد أن تأراد ، وفي هذا الصدد، ل يات وفقا �ð"عضاف  تو صوا تتم الوفد أخيرا، و". ل خا

ُية التي أ تتعلقس ة الأخيرسأSلمابقو� إن  بل وفد واحد ثيرت لفعل لقض ية على الأقل، قمن  مكان و جنسـية اhترعقضوهي 
يا د أن ذ� ربما يكون وفال قد رأىو. تهمإقا بحث، والعامل الريسي اðسـأسا ئفي إجراء ا تعين ل شأن سيي  كيفية جمع بتحديده 

نظر إلى أن بعض الأ ية في حين أن تشترط أو ت ننظمة القانويةلالمعلومات   أضافو.  ذ�فعلأنظمة أخرى لا تلجنسـطلب ا
ناك أ يةأيضا هن  سـسأS ا يدا المزدوجة الألجنم ثف. تعقكثر  ية لكا نا ب�ان ا مير من رعاU ا ل بب  و،جنسـية مزدوجةيحملون ل يتسقد 

ثين والعلماء في عدم شمول جمع ذ�  با حمن ا ية مزدوجةون يحململأنهفقط ل عتقد الوفد أن ذ� هو أحد فقد ا من ثمو. جنسـ 
نظر فيها وربما  تعين ا ناصر التي  لا ي ِتقدم الوفود الأخرى لع تعامل مُ ية ا لبعض الأفكار حول  نظر عن . ع هذا العاملكيف لوبصرف ا

يد وشكر الأمانة العامة لإخلص الوفد إلى أذ�،  شروع  جنه  يه في ا3ورة عدادهم عل وأعرب عن أمU في أن تتم الموافقة 
ية  .لالحا

نأ وفد المغرب الريس .140 ئو يل حتى  لمهوف، خر الوفود التي تحدثتلأنه كان آ و،ه ذاك الوقت ق يرغب في تكرار كل ما 
بل  يان اðي أدلى به ،خرىالأوفود القمن  يده  ب وأبدى تأ يا أجنوب وفد للي ب�ان الأمجموعةسم يقفر يل ا  ولخص أيضا ،ةيقفر

نظر يد ا  Sسأ شأن ا لموقف المغرب  لم تص; به يجب . قب شطة ا شروع والأ لمولاحظ الوفد أن ا ن تركز على ثلاث نقاط أن لم
ية يجةدد يحأولا، يجب أن . ئيسـر ية الفكرية تأثير هجأي  ،لنتا ياو. أولىكمهمة لملكرة الأدمغة في مجال ا بغي أن ،ن� دد يحين 

يع قدفي هذا الصدد وشاركوا الأشخاص اðين  تخدام  يع نطاق المعايير، وذ�  يل من أجل تو جم اتفق الوفد مع كل ما  سـ سـ ق
شكلون الجزء الأكبر من هجرة  تحديد هوية الأشخاص اðين  نة  بل والوسائل ا يا ل لممكسـ ثاو. الأدمغةل  ذكر الوفد أن ،ل�

يث يمكن وضع  شأ ومصادر هجرة الأدمغة  بغي أن يكون قادرا على تحديد  شروع  بحا ن مي ساعدة لمابرامج النلم بة  لمنا تK سـ
ناطق التي تضررت ب�ان وا لما تلفة لوقف هجرة ،رابعاو. ل بل ا يات تركز على الوسائل وا تو ياغة عدد من ا بغي   h سـ ص ل ص لي ن

ت شأ يمكنهلالأدمغة وا سد الوفد وأعرب . رحب بعودة تK المواردت أن المنأكد من أن ب�ان المصدر أو ا تتجعن أمU في أن 
شروع نود الأربعة في ا لمتK ا  .لب

يقاتها واقتراحاتها و .141 يع الوفود على  تعلشكرت الأمانة  شروع حاقتربشأن ا ةدروسالمجم يكون من إلى  أشارتو. لما سـأنه 
هم جدا  تعلق ق علىاتف�لما  ôتوقعات ف ي ا شروع، وأكد حاقترل تعلقة تلما شروع على القضاU ا لم الحرص على تركيز ا لم
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نحو ية الفكرية على هذا ا ل ياق هجرة الأدمغة،لملك بوهو أبعد من نطاق عمل ما إلى تد لضرورة يمأن دون  ،سـ في  . يالو
ية برزتأو تو سل الأحداث لإشارة إلى أن ا ص  ل ية الفكرية�ه
م عبرت عن  39تسل  ،لملكلروابط بين هجرة الأدمغة وا
نا الأمانة إن  لأردفت بقوهاو ضملم تلمح  ية الفكرية هي® يد رك المحلملكأن ا سب الأوراء ح الو  ولكن دمغة،كهجرة الأدمغة أو 

ية  تو صا نقاش ل يل هذه العلاقة ðاتت إلىدعلمحل ا  ،جل مواص; هذه العلاقة الأمانة العامة أيضا أنه من أوأفادت. تحل 
شـنطاق  ثفقد اقترحت ويقة قنا نة الأخيرة تهالم يقات ا3ول الأعضاءوللج في ا تمدت و،تعلالتي ردت أيضا على   على أساس عا

نطاق في ال بحوث واسعة ا لا سابقةل شاريع لو�ئق ا تعلقة لم وا با ية الفكرية وهجرة الأدمغةلم يقة بين ا لملكتK العلاقة ا3 وذكرت . ق
ياسيساهماتلمت ادرس و،واجبهاقامت ب اانة العامة أنهالأم تمع ا تمع الأكاديمي أو في ا تاحة في ا ية ا سـ الحا لم لل Å Å .وبخلاف 

ناء نين سـتثا شأنعلى  عثر الأمانة لم ت،ثواحد أو ا ية في هذا ا لدراسات  بو وهو ما يعني  ،تفصيل  تبدأقد يفي جوهره أن الو
بداية، كما ثير للاه
م للغاية وشربمتضطلع نظمة لم يعني أيضا أن المن ا ناو� مع  بلتلم يتم  من الأمانة رد فعل في و. قمن 

ناء أشارت إلى أفقد  ،ت المقدمة من بعض الوفودساهمالماالعامة حول  نة الأخيربنه  تفكير  تعادأ فقد ،ةللجعلى طلب ا لا
ند إن وقالت الأمانة العامة . لكية الفكرية وهجرة الأدمغةلمالعلاقة بين الإبراز  مااقترا(اðين يمكن بندين لا معرفة توحاول لبا
سح الأول  ية ا لمثل في  عمل ند  ،ةالمقترحيتم ثل ا بفي حين  لتم يث يتم في الآخر ي ية أخذ حورشة عمل  لناصر العمل الحا الأخرى ع

بار تها�تكمل من المرجح أن  ،نظر الأمانةفي و. عتفي � سأ لن ا بابالواحدة منهما الأخرى ن الم سـثلاثة أ بب . ل هو الأول لسا
ية  سحعملأن  تدارت كما اقترح،لما بب  ،ق بعض الوفود  بعض القصور  بسسم  بت ت يات واhترعينسـ تغيرات في ا سـا لم مما  ،لجنل

شة ا،يرد ذكره في و�ئق البراءات نا تالي على أساس ا بل و ق لم نةيةلمسـتقل نظر في فإن  ،للج في ا سح لمجرد ا لمية ا لن يكون عمل
يا. على الأرجح رامثم تحديد الروابط الأخرى التي يجب أن تؤخذ بعين من تمكن الأمانة العامة سـعمل ال فإن ورشة ،نو�

بار بليأخذ  مع ،عت� بحث ا لمسـتقجدول أعمال ا بارل شروع إلى وأشارت الأمانة أيضا  .عت في � نة سـيُعاد لمأن ا للجإلى ا
تائج حول كل من  نشفوعا  بل لجنة ليمكن  ، وبعد ذ�،العملورشة وا3راسة لم نة تسـتقأن   حسـQ تقدÊامعياقتراحات 

ب�ان مجموعة  ية أو وفد مصرلا نظر و. يقالأفر ثل تأثير في ليمكن ا  Uهم واضح بعد الوصول إمعينة في مرح;  ،مارسةالممقضا فلى 
يكون من الممكن تحديد  تدريجي النهج  أنو�ð اقترحت الأمانة . تK الروابطمقدار سـللروابط و سار الأكثر لا لمبدو ا ي

يث منطقية للعمل  ناصر اللازمة حمن  توقعات وتوفير ا لعإدارة ا ية لل شأن  كيفنة لاتخاذ قرارات  ب تقدم في لج شروعلا ويمكن . لما
Uتابعة إذا كان ذ� ضرور شروع آخر  للمتصميم  ئ; المحددة التي أ�رتها الوفود. م أنه فô عامة ال الأمانة أفادت ،سـوردا على الأ

ية  تو صتعلق  ل شروع على أساس تدرجأُفقد  ،40ي لم في ويقة ا يث ردود ث نة الماضي  حا3ول الأعضاء خلال اج
ع ا للج
ساهمة أصرت وفود  شروعمعلى ضرورة  تحدة في ا نظمات الأخرى للأمم ا لما لم بات ا3ول الأعضاءونزولا على  ،و�ð. لم ، غر

توأدرجت شروعل الأمانة العامة هذه ا لمية في ا تعدة لإ ، ومع ذ�،ص ســي  مف بت يهاسقاط الإشارة إله . في ذ� وفودالغ إذا ر
باشرة سأS بطريقة غير  موأوضحت الأمانة أنها حاولت معالجة هذه ا بحث ت واعترف،لم سـيم ا ل أن اقتراح  فكرة لى إيستند تق

سارات العمل الحاأي بحثعدم وجود  تحديد  ل سابق  م لمهوم أن دراسة ام وأيضا على أساس ،يةل  مساهماتتوفر سـ سحف
ية  لكا بلا جدول أعمال صياغةف لمسـتقبحث في ا نظر . ل تعين إعادة ا تين  لوذكرت أيضا أن تK الفر س يي ؛ الأولى التي فيهماض

ثور على دراسات ، أي بحث سابقرَُلم يجتفترض أنه  يلا و،قائمةلع وأنه لم يتم ا  لا في تناول هذا الموضوعأنه لم يتم  ،ةنثا
ياسة ية ولا في ا سـالأوساط الأكاد تالي. ليم ية ا أوضحت الأمانة العامة ،لو لمأن  سم به من قصور  نظرا ، وحدهاسحعمل تتلما 

هجرةلونظرا  ية الفكرية وا لتفاعلات الأخرى في مجال ا لملك بلتتمكن من لن ف ،ل بحث في ا لمسـتقبلورة جدول أعمال ا ومن هذا . ل
نطلق تقد أن افهـي  ،لما سلا  تلفة لتتع مخسل بطريقة  ية يمقدت ت واقترح،سـيكون ذا جدوىل بت تباطؤ، دون مجزأة ن ميزا غإن ر

 .الوفود في ذ�

ثل  .142 نأ  ممو بيريت�تحاد الأمريكي اللايني ه ناني الأداء يالأ جمعية  23 جمعت FILAIE أن أفادئ الريس و)FILAIE(لف 
نانلإدارة حقوق  يةينتمي أعضاؤها إلى أ، ينلفا يا والبرتغالإ وتينمريكا اللا نبا نو. سـ نت ا لمقد  تابعةلجم من اا عددةظمتضم ليات ا  ع

نانين لفها والعديد من ا سؤال الأول إن مثل لماوقال . ل ية يطرحه يود أن اðي لا تو صتعلق  ل ييز،39ي ناك  تم بمعنى أن   بين اه
ية نا ية ا ية الفكرية وحقوق ا عا لص لملك ثل إلى أن ويقة . لملك ثوأشار ا شروعلمم ية، حوللما ئتها الحا ية،  تو ل ا ص نفات ت لم بهيل لمصذكر ا

ية لكنها  ثل أيضا أن أضافو. الجانب العملي ونظام براءات �ختراع فقطدرست لفنا ناك دراسة ت FILAIEلمم ا هقدر أن 
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ها  يط  ليجري ا بع ،هجرة الأدمغةحول لتخط ها نظرا إلى أن لط و يصنفاتلماهو عملمجال  شير إلى  ة، فعليهالفن ا ن هجرة أتأن 
تمرة ومن الصعب جدا مكافح ب�ان التي تهامسـالأدمغة  نانكون قد يل في ا تصادية فيها ن ولفا ية � قمصدرا هاما ل�خل وا لتنم

تمع سكان وا ية  
Åو�ج لل نانمثل لمالاحظ و. ع هم خلق جوينلفأن وجود ا نامع  بع امعي  تقل لط من الإبداع و العديد من نا
ساحة ا3 نانين إلى ا لا ية الحالات التي ،لويةلف . العالمبقاع  من ىخربقعة أ في ونعمليالأفراد ويهاجر  ،حدث فيها ذ�لب وفي غا

ثل فنانين بحاجة لبأن ا FILAIE تبي� اعترفو نوع من الفرصمإلى  يد فقد  ،لهذا ا ية لن  تسـتفذكرت أيضا أن مواطنهم الأ صل
شطته يةتأويلات الأن إأيضا بقو� مثل لموأردف ا. منمن أ صناعة ب هابطتم رسج; لما وكذ� الأعمال التي تم بثها أو ،لحعمال ا

ثل إلى ظاهر. متزايدة تلز اðفريق  ةلمموأشار ا تحدةلبيا ية للمملكة ا بح في غاية الأ لمي أ هم ته  حتى ،ص صناعة هميأنه فاق في أ
ب� يارات في هذا ا لا بة لحن لآوا. لسـ يةلنسـ نا ية ا عقوق ا لص سه كان يحدث مع هجرة الأدمغة نإمثل لما قال ،لملك نف الشيء 

ية الفكرية ية وا نفات ا لملكالتي وقعت في ا ن سأSلما كد أ،و�ð. لفلمص ناك حاجة إلى بعض الطرق لمعالجة هذه ا لمثل أن  ه  .م

يا الأمانة العامة  .143 با نوشكر وفد إ ته من شروح سـ ر الآراء التي أعربت عنها ا3ول اكرتلوانتهز الفرصة معلى ما قد
بل الأمانةوعضاء الأخرى الأ ناوها من  قالتي تم  ل شأن ورشة عمل الخبراء و. ت سابق  تدخU ا تعلق   ôبف ل ب يث كونهاي  ة سابقحمن 

يةالأوانه يلأفاد  ،ل في المرح; الحا ل ولكن في ضوء ا3راسة الأوية التي ،لقبالوفد أنه لم يعترض على ورشة عمل من هذا ا
سح والتي أجريت أُ لمها ا شاأُجري اðي كمل بدعين اðين تم ا فبين العلماء وا ت يجة همكلم عقد ورشة ربما يجدر  ،يةل�راسة الأولنت 
ية العظمى من ا3ول الأعضاءبوناء على ساس هذا الأوعلى . عمل في مرح; لاحقةال لا يعترض على إنه  قال الوفد ،لبرأي الغا

شروع مع  بغي ،ورشة عملإدراج لمالموافقة على ا تفكير في عدم ين ولكن  المرح; الأولى من  نتهاءتم �يورشة العمل حتى لا
شروع  الأمانة هما أكدتعلى  شدديأن أولا نه يود فإ ، التي قدمتها الأمانة العامةشروحلوذكر الوفد أنه على أساس ا. لممن ا

شروع من أن هدف الأمانة العامة وهو  شاف العلاقة القائمة بين هجرةاتحديدهو لمتصميم ا ية الأدمغة وسـتك ا  ،الفكرية لملكا
تالي شروع تجاهلمجددا على  أكد الوفد ،لو يةتلمأن أهداف ا نحو ،لقض واقع ا لفعل في  اÊاسـتخدالا يمكن فل وعلى هذا ا

شروع ذاته أو  لمييم ا بارها تق يةو. ا �هدفعتا تعلق لميزا  ôنف نظر عما إذا ،ي  لىإتقسـيم �قتراح تم ل لاحظ الوفد أنه بغض ا
سـيم  ،تينمسـتقل ينتينايزبمقسمين  تقتعين  ية بين يس ية المتربة على كل hالممارسات انالميزا تأكد من الآ�ر الما تتلفة من أجل ا ل ل

شاريع تK المعلومات. لممرح; من مراحل ا نة  بوبعد ذ� طلب الوفد من الأمانة العامة تزويد ا  .للج

تحدة الأمانة العامة اوشكر وفد  .144 للمملكة ا يد (اشرلم هر بعض الصلات بين  واð،للغايةلمف ا بحوث إظي أ شاريع ا لدارة  م
تائج®ورشة العمل التي من شأنها أن تمكو يل تK ا نن من  هر وسجل . لتحل  الوفد أيضا كررو. لمشروعظالوفد �ه
م اðي 

يقات التي أدلى بها وفد  يا إلتعلا نبا يث سـ سـيم إحمن  سمح تقن  نة  بتقتكلفة برامج  ت نود للموافقة عليهامعي  لفتو. لبييم هذه ا
باه إلى الوفد  شروع وهو  بيانه الأولينت� يه يسـتطيع  وأنه ، جدااهاميمثل عملا لمأن ا §وضح  ، عامةقاعدةكو. ئبجزيهعلالموافقة 

 .مل الضروري مقدماكثر كلفة من دون أن يتم العالألى الموافقة على مؤتمرات ومحافل الخبراء إضطر ُيرغب في أن ي الوفد أنه لا

يك عن شكره للأمانة العامة وعبر  .145 لوفد ا ية ،شر(المكسـ تو ص وأشار إلى أن إدراج ا ب40ل نا سـ كان  شمل ام ت لأنها 
بو  شارك في ا3راسة المقترحة ويالعلاقة بين الو نظمات ا3وية الأخرى التي  تا ل نعكس . هجرة الأدمغةحول سلم بغي أن  تو ني
ية في الفقرة  تو صا شر1ل يث لالم من ا نينبحوع  ناك أي تعارض بين � ث يكون   .ه

سلفادور الأمانة  .146 شروعالعامة لوشكر وفد ا تعمق،لمعلى إعداد ا ية . ل وتقديمه بمزيد من ا تسي أ شروع  هموذكر أن ا يك لم
يات و. خرىالأوفود أشارت المثير للاه
م للغاية كما كما أنه  ،كبرى تو صأيد الوفد إدراج ا تعرف طريقة واضحة جدلكونها ل للا 

شروع  تقرير واج
ع إلى وانضم الوفد . هدافالأفوق الوصف وتلمعلى ا  .لخبراءالا3ول الأعضاء الأخرى في دعم كل من ا

ند أن جزأفاد و .147 شروع Êمائيلهوفد ا بعض  مكمل لأنه رآهمانلم ا هما ا لين  ثيرةلبعض كفي نواح  نصر الأولف. ٍ تعلق   ôلعف  ،ي
ناك خطر  بحثي متأصل من هكان  شروع ا لأن ا نحازا لم تحيزمقد يكون  تاحة في فقط  ،امو ها لن تكون  ملأن المعلومات  كل

نصرنفإ ،في رأي الوفدو. نظام البراءات القائم لثل ا لع هذا ا ناول الأكبر من الأصغر عنصر يم مسأS معقدة تسـتحقه ي اðلتا
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ِأن المكمل الأ ، في حينلملكية الفكرية وهجرة الأدمغةكاوجديدة  يث ،عمل للخبراءورشة عقد يتمثل في الأهم وكبر ّ يمكن ح 
تداخ; لخ تخصصات ا تلف ا لمبراء من  ل شة ما يلزم من جدول أعمال �ج
ع مخ نا قو ن الخطوة إ ردف الوفد بقو�وأ .لبحوثام

ية الأولى لإ لية نتيجة تتمثل في لبراءة عداد ملف تعريفي لسـالأسا هم في والتي يملمشروع منطق فكن أن  شروع تس أن دون لمهم ا
بحثتكون بديلا لوضع جدول أعمال أكثر شمولا تعلق  لل  ببو. سأSلملما سهذا ا نصر،لل اقتراح  يع وافق الوفد على 

شروع تعاون من ،لما تفاهم وا ل وتطلع إلى ا يمة وجودا3ول الأعضاء حول يساور قلق الذا كان وإ. الوفود الأخرىجانب ل ق 
نفقلمال تنُتظر من وراء ا نقطة وأشار إلى أن هذهالوفد سجل  ،عمل الخبراء على ورشة لما ية �ل ا شاورية تيجسترا لتا

سه قد اقترحل نفشروع  ثانيتلم شاط ا ل أن نجاح ا شطة من سيتوقف  ،عمل للخبراءورشة عقد وهو  ،لن شاركة ا نعلى ا للم
هجرة نظمات ا3وية الأخرى وخبراء ا لجانب ا ل ب. لم شاورات ا سـوأضاف الوفد أن ا يقة قة لملم سات قا3 تعلقةسمع المؤ  والوقت لما

نظيم ورشة عمل خبراء من شأنه يةا أن يزيدمالتالكافي  شاركة عا ل من فرص ا يمةلم ها دولا أعضاء، يمكن للوفودو. لق ا  ،صفبو
بتها في ل يسجتتبديد هذا القلق عن طريق  ية والخبراء ُأن تجغر نظمات ا3وية ا ية مع ا بقة كا شاورات  نري  ل لم سـ لمعم تصين فم hا

نظيم ورشة العمل تبل  يف،ق تكا يل ا بل  نظر أيضا في  ل وا ل تقل سـ نظمات ا3وية إذ  ،ل لأن ا يفالمذكورة تقع لم من مما يحد  ،جنفي 
يف الأ يف سفر عدا ر اسفلتكا يل لتكا بو عادة لوحظ أن و. لمن الخبراء ا3ويينقلعدد  شطة الو يأ ثل ن بد  مما  نفقات تتك لتK ا

ت ياقات  تلفة في  مخا سـ hي عنصريإلى الوفد وتطلع .  اعتراضادونم لفةðشروع ا يةتلم ا يه في ا3ورة الحا لتم الموافقة   .عل

يدة .148 يقاتها ا لمفوشكرت الأمانة الوفود على  ياغة توذكر. تعل ند  ص أنه  نة انقفقد أخذت شروع لماهذا اقتراح ع للجش ا
تاجاتهاالأخيرة  بار سـتنوا تم �تفاق على أن تقوم حيث  ،254رة، لا سـô الفقرة لى تقرير تK ا3وإشارة إفي و. عتفي �

سحالأمانة العامة بإجراء  مية  نظمات ا3وية العام; في تجورشة عمل واحدة و عمل لمع ا الأمانة ذكرت  ،هجرة الأدمغةمجال لم
يا فô يخص وفود الآراء أنه تم الأخذ بالعامة  شاور ر سما نظمات الأخرىمع لت نها ستركز على إقالت الأمانة  ،الإطارفي هذا و. لما

شروعين عإن براءات �ختراع و َسل هذين ا لم نة الماكَتسل شاركة في ا يقات الوفود ا ضس قرارات و للج لم يا. يةتعل  من ،نو�
نظر  يةلو¾ة ا ية وا تح نا يل لفل شروع الأمانة عتقد ت  لمفقط، ل تحب ضم  يكون من ا مأنه  سـ ند ، كما أشارآخرإلى لمسـ له وفد ا
سح ن لأ ،ضح سابقاوكما هو مو لمية ا لمست اعمل يدساهمةلي  قد ة واحدساهمةمفي حين أن و. تم;لمحاعمل الورشة في  ةح الو

تخلص  ،يةنب جاساهمةمكون ت ثير من يسُـقد  ناك ا لكأن  سح بياWت براءات �ختراع أوجه القصور في ه يد  ميث لا  يفبح
تدفقات نقفإن اع
د  �ð ،لتK ا نة االا لمقشات في ا سح تKب;للج ية ا لم على  ياغةوأ عمل  Sبحوث ص محاو ل جدول أعمال ا

يل يكون من ضروب ا ها وحدها  تضلوفقا  لسـ  لجنةلفي اج
ع اش و�تفاق انقلأخذت أنها لاحظت الأمانة أن الأهم و. ل
بة . الأخير ية لنسـو تو شأن ا يك الموقر  صيقات وفد ا ل ب سـ لمكتعل ية بهذه فاظ حت� يسعدهاسنه إ قالت الأمانة ،40ل تو صا ل

بنزولا على  شروع1 الوفد وسوف تعدل الفقرة ةغر ناسب لم من هذا ا مشكل   .ب

يويا وشكر  .149 بوفد إ ية الفكرية وهجرة الأدمغة ح اقترا عدادلأمانة العامة لإاث شأن ا يعي  شروع الموا لملكا ب ض  ي كاناðولم
ية دف لمعالجة يه تو صا بو39ل شأن ي من جدول أعمال الو يةب  يان اðي أدلى به وفد وأعر. لتنما يده الكامل  بب الوفد عن تأ للي

يا أجنوب  ب�ان مجموعة سم يقفر يةلا هرة مسأS هجرة أن  وأشار إلى ،يقالأفر يين ا لما إلى الخارج وظاهرة هجرة الأدمغة لمهن
سأS خطيرة تهم ب�هلبها تربطة الم مـي  ية، ه W Sبارها دو م بيرا من المو. عت ناك عددا  كوذكر أن  نين ه يويينطا بالإ ذوي  ث

تقدمة  ب�ان ا تلف ا ية في  هارات ا لما ل مخ لمهن يفوا لم تطاعتهم أن  يضممن كان  شام; لقيمة سـ لية ا يةفي لتنم في هذا و. صلبلادهم الأ
ياق ية الفكرية وهجرة الأدمغة،لسـا شأن ا شروع  لملك أيد الوفد اقتراح  ب  .م

يقا،ئوذكر الريس أنه .150 تلف ا تعل بعد �سـ
ع إلى  نةساهماتلمت والمخ ناك اتفاقا بد،للج التي قدمتها ا  على ا عاماه أن 
شروعهميةأ شروع و. لم ا لميكون هذا ا يفي الواقع سـ ®إضافة  تعريف ق يث ا لمة من  نطقة رمادية بح نظمة لأنها كانت  معمل ا لم لم

يف ئ أشار الري،في ضوء الإيضاحات التي قدمتها الأمانة العامةو. بعدلخوض فيها أحد يغامر  كس إلى أنه من غير الواضح 
تعلق لجانب hاراء الآ�ج
ع قدما في ضوء سـيمضي   ôناك اتفاق عام  .لمشروعل يتنفيذلايتلفة ف هوأشار أيضا إلى أنه كان 

شروع  نةُ اتخاكان قرارإذ لمعلى موضوع ا شروع،للجذ في ا3ورة الأخيرة  ناصر الواردة في ا تعلق   ôلم ولكن ف لع  أن ا بد،ي
تلافات خناك ا باعدة تلفة hانظر لاو¾ات لم تكن  ،ومع ذ�. ه  Kإ كما هو الحال مع وفد ،جدامتتðيا ا نبا  اي كان قلقسـ
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تعلق تهغبربسبب عدم   ôنصر الأول ف بقا على ا ي في الحكم  لع شاط الأول بإثمار مسـ يةعن لنا بتائج  §وضح ئالريس إلا أن . سلن
نطقة رمادية تأن   Kلات حيث كل م
سعدوواردة �ح ييث  بو ح نظمات ا3وية أن تغامر لخوض فيها ي الو تعاون مع ا ل لم ل

هاكلُ في الأخرى  تصا صمجال ا تعلق و. خ  ôيفتحدةاكما لاحظ وفد و ،لتسلسل شرح  ،الموقر لملولاUت ا ته لفإن ا ماðي قد
نظقد يحملالأمانة العامة  تعلق بأبعاد أو   ôيحات ف تو م بعض ا ي ض تلفة التي لم و. ور الأمانة العامةل يقات ا hفي ضوء تK ا لتعل

باعدة جدا يارات قد ال اقترح ،متتكن  خريس  يذهائ نة  تنفتود ا يار الأول تمثلي. للج بار في الأخذ لخ ا  اðي شرحللعتبعين �
ته الأمانة العامة شروع على أ،ياضمروإن كان  ،مقد شرع في الموافقة على ا نة أن  لم يمكن  ت يقات  ساس أنللج تعليع ا لجم

بانتسـلمشروع يتعلق فô وفد تقدم بها كل  التي ساهماتلموا نحو الواجب لحسـؤخذ في ا ثاني هو أن . لعلى ا يار ا لوا لخ
شروعتحسين طلب من الأمانة العامة ُي ية مرة أخرى لأن الأمانة قد حاولت ذ�  رغم أن ،لما شكل تحدUت  نمن شأنه أن  تقي

شرواقتراوضع  نةلمح ا يقات التي تلقتها من ا ناء على ا للجع  تعل تاج إلى توجيهات . لب تحوأشار الريس إلى أن الأمانة سوف  ئ
شأن  ناء على توجيهات سـتقوم بإعداد  تعالجة إذا كانالمتحتاج إلى التي ددة المحعناصر لابواضحة  شروع  بسخة معدS من ا لمن

نة يل من ا للجمحددة من هذا ا هم التركيز على الموضوع مهئواقترح الريس أن. لقب ية االروهو  ،لمن ا لملكبط بين هجرة الأدمغة وا
فإن وجدت القضاU العالقة أما . الفكرية ناوُ ليتم  نطقة الرماديةلخوض الأمانة بعد أن غامرت  هاتس شروع وقد . لمفي ا لمأ�ر ا

ثير من �ح
لات شل ورشة العمكما أن سؤال  ،لكا شأن إمكاية  يا  با فوفد إ ن ب ن نسـ شوء هيمكل  مسأS ن أن يؤدي أيضا إلى 
شروع في حد ذاتهه بما أنئ الريس أنضافوأ. نإمكاية نجا(ا لم ويقة ا يات التي قد تت قد أقراث نا ناك بعض ا3 م بأن  ي  ،طرأه

ية المضي قدمائريس السترشد يوسوف . ح اع
د نهج مرنُاقترفقد  تعلق   ôبكيفنة ف ي شروع وُاقترإذ قد  ،للج لأدمح   يتُ
يقات التي كانت ذات طابع تقنيبعض   .لتعلا

تدركو .151 يا إ وفد سـا نبا يا مع تدخU في وقت سابقبقو� إسـ شروع،تمشـنه   ملاحظات الوفد أخذ مع ،لم يمكن اع
د ا
بار  ةسابقلا بقا عتفي � بغي ألا تحكم  تعلق لأهداف التي   ôسـف ي مي شروعفي فشل حدوث أي ح
ل ن شيرا ،لمجزء من ا م 
توحةن الأأ لىإ تععلى ن الوفد وأ ،مفمور لا تزال  نه اد دسـا تحدي اðي تخلى  عبول ا ل  .اسابقلق

يا .152 نوب أفر يقوأعرب وفد  تحد� ،ج ب�ان  مجموعة سمم  يةلا  ،الأوليار لخانطوي على يسيناريو ل تفضيUعن  ،يقالأفر
ðشروع ويي ا بار أخذ تدخلات ا3ول الأعضاءيلموافق على ا سابقة كان قد أوضح أنه §ذكو. عتفي � ته ا لر أيضا أنه في مدا خل

ش¯على  ةوافقالمرغب في ي بيرة على ورشة العمل التي من شأنها أن تحدد جدول الأعمال ،ينطالن ا ية  ك لأنه يعلق أ النهائي هم
ناول تعلق  بتا يةلم ية الفكرية وا لتنم ا  .لملك

بعة من وأشارت الأمانة إلى أنه  .153 قعلى غرار الممارسات ا شروع يتم اع
د  ربما ،لجنةلبل المت ثالأمانة ويقة بي� تراجع لما
شروع  ياإلملاحظات التي أبداها وفد اأخذ مع لما نبا بار سـ ت. عتبعين � شاريع التي ا يع ا ُوكانت  ع لم مدت خلال ا3ورة جم

نة  ها للجالأخيرة  ها على يلقد تم تعد بوموقع ضعوو شأنيجدول أعمال الو يةب  تعلق هنفسالأسلوب تبع يُ ويمكن أن ،لتنم ا  ôي ف
 .لمشروع الحالي

سخة الم ،وطلب وفد مصر .154 يقات التي أدلى بها وفد تأخذ  لا أ،عدSلنلإشارة إلى ا يا إلتعلالأمانة العامة ا نبا بعين فقط سـ
بار يقاتها فضلا عن  ،عت� نةالآعضاء تعليقات الأتعلولكن أيضا   .للجخرين في ا

شروعأضاف و ،ئاتفق الريس مع وفد مصرو .155 توافق على ا نة  لمأن ا سـ  عدSثتقوم الأمانة العامة بإعداد ويقة مسـ و،للج
يقات التي أتعكس  ُكل ا نحو الواجبلتعل نة الموافقة على الويقة . لبديت على ا ثوطلب الريس من ا للج  على CDIP/7/4ئ

بول قد أساس أنه   .ثعلى الويقة ةافقهكذا تمت الموو. الأمانة العامةشرح قتم 

ن  CDIP/5/7ثظر في الويقة لا
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نظر في الويقة  .156 نة إلى ا ثدعا الريس ا ل للج تعلقة  CDIP/7/5ئ بما  الأمانة ا ودع،شروع براءات �ختراع والمK العاملم
شروع المالعامة  لمإلى تقديم ويقة ا  .عدSث

نوان CDIP/7/5ثقدمت الأمانة الويقة و .157 شروع المعد"بع  §ا شأن البراءات والمK العاملم أنه قد  �ج
ع تر§ذكو". بل 
شأن البراءات والمK العامالب منهطُ ية  شاريع إضا ب تقديم  ناول ثلاثة ،فم ية المK ) 1:  وهي،وجه الخصوصعلى عناصر تت  همأ

سر،  ّالعام الغني وا شركات في مجال البراءات على المK العام، ) 2لمي نوإمكاية وضع قواعد ومعايير ) 3لووقع ممارسات بعض ا
بوبشأن ا نةإلى الأمانة وأشارت . يلمK العام في الو شروعا ،للجأنه في ا3ورة الأخيرة  ثلاثوانبهذه الجيتناول م قدمت   ةل ا

بل ا3ول الأعضاء نحو المطلوب من  قعلى ا شة الويقة،ل نا ث وخلال  ق . دمت مقترحات عدة من جانب ا3ول الأعضاءُ ق،م
يقات قد أدرجت كانت الأمانة و نة ُ كللأنهالتعلهذه ا بل ا للجفت من  شروع مبق ية§عدلمتقديم  فعلت قد  و،ل في ا3ورة الحا

نظر يد ا لذ� مع الويقة  تين. قث سأ لوأبرزت الأمانة العامة  نوع ممارسات تحديد لب منها على وجه الخصوص ُ ط،أولا: م
شركات  سابقة كانت عامة جدارأت  ادراسـتها لأنهتصورها من أجل التي يمكن لا يغة ا لأن ا يا ،لص باه أرادت لفت  ا أنه،نو� نتا

يل  نة إلى أنها كانت تحاول أن تحدد بمزيد من ا تفصا توى الجزئي ولللج هدف لمسـعلى ا بشأن البراءات والمK من ا3راسة لا
شروع1دمت في المرح; ُالعام التي ق  .لم من ا

تعلق ،هاضعرعلى وشكر وفد أوروغواي الأمانة العامة  .158  ôيحات ف تو ي وطلب بعض ا ض شةل نا يد ا قشروع  لم ق  وسعى. لم
يتم التركيز عليها  شركاتلإلى معرفة أنواع ممارسات ا ية في معرفة الأيضا ورغب . في هذه ا3راسةسالتي  يث ضفر حالأوية من  ل

تK الممارسات أو أنواع ل بعد ذ� عن بحث ا3راسةالوفد أيضا تساءل و.  العامK إلى المهالتK الممارسات ووصوحدوث 
سلويات في المأخرى  كمن ا يةو.  العامKل ثا نقطة ا تعلق   ôنف ل ل بوحول  ،ي شطة وضع القواعد والمعايير في الو يأ  سعى الوفد ،ن

لتمل معلومات عن أي تأثير للحصول على  شطة وضع القواعد والمعاييرمح نشريعات المقارنة على أ سرو.  تKلت ن  كذ� عسـتفا
Åاالات اh يث بو تسـتطيع حتلفة  شطممارسة يالو بالوفد  سأل ،أخيراو .وضع القواعد والمعاييرل تهانأ يعن إمكاية عمل الو في  ون

ثل ،مجالات أخرى ياWت م  يقات،Patentscopeبقاعدة  تدريب،لتحق وا  .إلى غير ذ� ،ل وا

159. Uنغار تحد� ،هوشكر وفد  بالغ عددها فيه ول الأعضاء ا�3تحاد الأوروبي وسم م  العامة لإعداد  الأمانة ، دو27Sلا
شروع الماقترا شأن براءات �ختراع والمK العام§عدللمح ا يه ووأعرب �تحاد الأوروبي  .ب  أن عن رأيه وهو فا3ول الأعضاء 

هور إلى و بين حقوق أصحاب براءات �ختراع توازWسـيخلق يعمل على ما يرام  اختراع اتبراءلنظام وجود  لجموصول ا
ية التي أقر الوفد و. المعلومات نة ا3ائمة § غير أنه شد،العلاقة بين البراءات والمK العامتكتسـيها هملأ ية للجد على أن ا لمعنا

تم; ل�راسات بقانون البراءات  تائج ا نظر في ا ناسب  لمحبغي أن تكون المكان ا ن لل لم لي شروع الحاليُالتي تجرى ن في و. لمفي إطار ا
تبر �تحاد الأوروبي ،هذا الصدد هم اوع ا يه أنه من ا لم3ول الأعضاء  نة تقديم ف للجا3راسات حول ممارسات البراءة إلى ا

ية بقانون البراءات ا3ائمة  سؤوS لمعنا ئة ا لمالتي هي ا بو في لهي شة قضاU براءات �ختراععن يالو قنا نغارU . م أن هوكرر وفد 
يقات التي أدلى  يقات الفردية التي قد ترغب �تحاد الأوروبي وا3ول الأعبها سم لتعلتK ا تضمن ا يه لم  تعلضاء  لت ا3ول ف

 . حول الموضوعتهافي إضافالأعضاء في �تحاد الأوروبي 

تحدة أنه لا و .160 ية تساوره زال يلمأعلن وفد الولاUت ا يث شروع لمااقتراح حول سـمخاوف أسا يل لحمن   وقعتحلإجراء 
يع نه إوقال الوفد . K العام في مجال براءات �ختراع والمشركاتلممارسات بعض ا ته المقدمةيسـتطلا  شروع  بصيغدعم ا . لم

يأضاف و بد ئأنه  شروع وفإن ، ام منهجيأهداف ا يقاتتهلم ست واضحةهتطب و ية  ي ا ُي� ذف. للعمل شركات  بعض ممارسات تكرب لا
سم  شروع 1.2لقالمقترحة دراسـتها في المقدمة في ا لم من ويقة ا يل ث نسبعلى  ث;، لم يكن  هالأ هذه م لاك تعريف واضح 

يع ها بقو� إ كذ� ردف الوفدوأ. ضالمصطلحات والموا يقة جدا و يع المقترحة كانت  بعضن بعض الموا ض في و. واسع جداالآخر ض
شروع قد ذكرت §ووضح . تنطوي على إجحافن بعض المصطلحات فإالواقع،  تكديس البراءات ومتصيدي لمأيضا أن مقدمة ا

بير بحماية الموضوعومحاولات تمديد براءات ال بة من جديد وإلى حد  كمدة الحماية من خلال المطا محتم; جالات  كمنفسه ل
ثال وقد أو. �راسةل سمى مضح  بمما  ُ أو  ،البراءاتمتصيدي  الوفد أن §بينو .البراءة الخلل الكامن في ا3راسة المقترحةتصيدي ي
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ياWت لكشكل أكثر دقة ا يا التي  على برات إما حصل،ةغير الممارس ب نولو جءات اختراع على ا تطويرهالتك ثمر،بقامت   تست أو ا
تمد . الأموال في شراء براءات اختراع من الآخرين ها عوقد ا نعت على لنموذج أعما شركات التي  صال
س دفع ��وات من ا و أل

تخدم تجات أو الخدمات تسـا يات التي تغطيها براءات �ختراع لالتي تضم المن ا جنولو هم إوقال الوفد . دةالمقصوتك لمنه من ا
نظر إلى  لثل هذه انأن  نظور �ريخيةمارسالمكياWت غير م تحدة من §مكما ن أضاف أ و،م من  تصاد بناء لمن الولاUت ا قا
ياكان تحديد مبتكر وWجح تكرين الأمر يك قدرة ا يعات للآخرينوختراع �لتخصص في على ا ينلمب يع وا بترك ا لمن أحد وكان . لتص

تحدة في نظام براءات �ختراع والأولى في  ةاسمالح صراعنلا شاركة في هو ألمالولاUت ا ناس على مجرد ا شجع ا لمنها لا  ل ت
شاط الإبداعي بة لهم سـتطاعلم من اتهجعلإنما  و،لنا  Uتصاد لنسـ ا شاء سوق اق نيام بذ� عن طريق إ اðين hترعين حيث الق

يل أو يملكون  تقرون إلقلرأس المال ا يصليه تماما يمكنهم يفمن  شافات  ختر سويق هذه ا التي يمكنهشركاتللكتهذه � ت 
تاجر العاديلأ  ذ�سمحف. �ختراعات يكاينلمصحاب ا نيك وا أن ا3خل من �ختراعات وأن يحصلوا على فوالحريين يين لم

تكارالمزيد من د يلتوعمل على وهذا بدوره . متفرغينمخترعين يصبحوا  عدد �ختراعات بلغ  ،1860عام ðا بحلول  ،اتب�
بعالحاص; الجديدة  تحدة  سـعلى براءة اختراع في الولاUت ا ب�ان الأخرى ذات ة أضعاف نظيره في لم سكانتعداد لا .  ذاتهلا

سونفإن  ،الوفدحسـQ أشار  ،في الواقعو تحدةي أعظم مخترع هيمكن القول إناðي  ،يتوماس أد معظم §رخص  ،لمالولاUت ا
نول يا لتكا يقسوب يقم  ولم،التي توصل إليهاجو ياW غير ممارس،نفسهب هات تالي كان  ك و  مكان في ةغير الممارس لكياWتلوكان . ل

تحدة للبراءات سةلم تصل  طالما ،لمنظام الولاUت ا نا ناهض  سلوك ا توى ا فممارساتها إلى  للم لم ل شرعت ،مسـ قوانين  لوإلا 
تحدة  تكار في لملمالولاUت ا ياWت أن تظل  ،العملحكافحة � هللكعدا ذ� يمكن  وذكر الوفد . القادرة على ممارسة نماذج أعما

بادراتإ توصلل يمكن ا،أي تجاوزاتطالما لم تقع أيضا أنه  تقاضي أو غيرها من ا توى المحلي عن طريق ا لملى حلول على ا ل . لمسـ
تدرك الوفد بقو� إنه �ð لن و ناسب وضع القواعد والمسـا توى ا3وليلميكون من ا  الوفد أيضا أنه أضافو. لمسـعايير على ا

هذه ا3راسةيمتصيد فإن إدانة ،في رأيه يمة  يف أي  ل البراءة لن  ق نظر إلىوذكرت أيضا أن. يض براءات �ختراع تكديس  له 
بةو بيرلموضوع لإعادة المطا سه إلى حد  ك  سأS ف ،نف نامي �لما بتتعلق  تكارجودةبتكار وت وفد أنه طالما كانت وذكر ال. ب �

ية نح براءات �ختراع عا لمكاتب البراءات قادرة على  ناك العديد من براءات �ختراع في مجال معين فلا يهم  ،ودة الجم هأن 
يةتنحمُأنها أو  يا الحا نولو نات على ا ل لبراءات اختراع أو  جس تك لي سهي لحماية تحسين لابراءة ف. تح تمديد مدة لل ويس ،ينلتحا

يةلبراءة ا يا الأسا سـنولو ج نصرتجودة البراءات كانونظرا إلى أن . تك نة ا3ائمةا ع  تقد أالوفد أفاد  ،للجفي برWمج عمل ا يعنه لا 
ية المشروع ُه يجب المضي قدما في نأ ية وا ية  نة ا لملكا نم ن لتللج بوو. فكريةلمع  رأى الوفد أن ازدواج ،المحدودة ينظرا لموارد الو

شأن هذا الموضوع  يكون بالعمل  نة  سـفي ا يل للج يمةي نالإسراف وعدم الكفاءة ولقبمن  قيف  وأشار الوفد أيضا إلى أن . ض
شروع  يدة المذكورة في وصف ا ية الو لما ح تقصاءاتلمنهج تلف ه  وذكر أن،سـكانت � سابقة مع  تجارب ا نادا إلى ا مخا ل ل تس

تقصا بوأجرتها  التي ءاتسـ� يب علىا3ول الأعضاء عدد  فإن ،يالو نخفضيعادة ما سـتقصاءات  �تجالتي   ، جداامكون 
سمح و. ن كام;و تكلا جاتوبعض تK الإ سأSبللأمانة ذ� يلم  توازنة  للميل رؤية واضحة و م تعلق و. تشك  ôيف 2لمرح; 
شروع ال شطة وضع القواعد والمعاييرت تيلممن ا ياق أ نظر في براءات �ختراع والمK العام في  ننطوي على ا سـ الوفد إنه  قال ،ل

بدأ هام  شير إلى  ميود أن  ية عتُاي ية الفكريةلوطني التنفيذ لا حمايةوهو لتنممد كجزء من جدول أعمال ا  كما ورد ،لملكقواعد ا
ية  تو صفي ا بغي إوقال . 22ل ساحة أن يكون يننه  ياسة تمكنها من من ملكل دوS عضو  شكل ممارسات بحرية تحدد أن لسـا يما 

بوبراءة  مقبوS وغير  نتهك القواعد و�تفاقاتمق  .لا3وية تS ما دامت تK الممارسات لا 

شأن البراءات والمK العام و§عدSثعلى الويقة المالعامة لوشكر وفد هوندا الأمانة  .161 يان اðي أدلى أعرب عن ب  يده  بتأ للي
سم به وفد  Uبالغ عددها به ول الأعضاء ا�3تحاد الأوروبي وهنغار تعلق بممارسات افôو.  دو27Sلا ل   أكد الوفد ،شركاتي

ناك عدة نماذج  ية يمكن أن تكون  هأنه في الممارسة ا ساتهجينةلعمل شركات والمؤ بل ا تخدمة من  س  لسـ ق مع هذه ال�ذج تجقد . م
يجة التي تعكس الممارسةو.  المدرجةشركاتل أو أكثر من ممارسات اا واحدهجينةلا بغي أيضا أن تؤخذ،لنتللوصول إلى ا تK  ين 

نة  بارلهجيال�ذج ا تحدة إقال الوفد من ثم و. عتبعين � تصريحات التي أدلى بها وفد الولاUت ا لمنه يؤيد ا مارسة المانعة حول المل
تكار سة وقوانين مكافحة � حنا ف  .للم
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هم أن CDIP/7/5 Rev ثلويقةعلى اوشكر وفد ب� الأمانة العامة  .162 نة قدما فيتمضي لم، وقال إن من ا شروعللجا . لم ا
نة سابقة  للجوذكر الوفد أنه خلال ا3ورة ا ية ذكرت أن دراسة اعددفإن  ،ل تحدة الأمر يك من الوفود بما في ذ� الولاUت ا لم

تعلق ببراءات �ختراع قد   ôنةةكفاءيعرقل يهذه الأنواع من الممارسات ف شاطر هذا الرأيإوقال الوفد .  ا3ائمةللج ا  ،ينه 
هم تخصصة في براءات �ختراعالوضع لموأكد أنه من ا نة المذكورة  بار أن ا م في � للج بغي ألا ،ðا. عت ين كان من رأي الوفد أنه 

شطةهناك يكون   هنبقو� إ الوفد أردفو.  في عمل اللجانتداخلالويس تكامل هناك أن يكون يود  هنإقال و. نتداخل في الأ
نة التي كانت يدرك أ بادرة من ا شروع هو  للجن ا م هبين من لم نةا فأهدا تهم الآ�ر المتربة على من  للجتمكين ا ممارسات ف

يل العلاقات أو  شركاتلا تعمق في  نة من ا تحلتمكين ا ل للج تلفة صلات الل من ثم فقد و. بين نظام البراءات والمK العامhا
نة §مكقد راسات ل� هن الجدول الزمني اðي تم إعدادأعرب عن تقديره لأ و،لمشروعرحب الوفد  يط للجن ا لتخطمن ا

ثلاثة الألأل شروع أيضا  أضافو. 2012ولى من عام لرع ا سيأن ا وهو ما قد  ،ي فرنك سوسري150 000كلف فقط تلم
يث قق توازWيح نفق ح مع المؤتمر   .ي فرنك سوسري108 000يُقد 

يان الأمانة  .163 بووذكر أنه من أجل. ثفي إعداد الويقة¾دها على العامة لوشكر وفد ا ن،ي ضمان كفاءة الو بغي  تج  ب ني
ية في العمل نطلق. ج�زدوا تحدة فقد شاطر  ،لمومن هذا ا شأن البراءات قلقه من لموفد الولاUت ا يع المقترح ل�راسة  تو با سـ ل

بو . والمK العام نة في الو ناك  يولاحظ أن  لج نة ا3ائمةوهي  ،لنظام براءات �ختراعمخصصة ه ية بقانون البراللجا . ءاتلمعن ا
 �ðتوسع في ينه ذكر أو نة ا3ائمة وفي سبب تيراسة قد ا3لشعر لقلق من أن ا هام بين ا ية ا للجازدوا لم نة ج ية للجا ية  نما لتن لمع

ية الفكرية نة ا3ائمة. لملكوا للجوبه إلى أنه حتى في ا نظر في ،ن ند ا ل يجب تو� الحذر  ياج ع  .مثل هذه ا3راسة أم لاحتا

يان اðي أدلى به وفد نإنوقال وفد فرسا  .164 سم لبه يؤيد ا Uالأولى رة أنه بما أنها الم وأشار إلى ،�تحاد الأوروبيهنغار
ته  يةبصفالتي يأخذ فيها الكلمة  شروع المعديود أن فقد  ،طنالو §شكر الأمانة على ا شأن البراءات والمK العاملل للم بويقة  . ث

تجابإن وقال الوفد  سـالويقة ا hشواغل ال تث نة ل سـQ رأىئلكن جزيا فقطوللجتلفة التي أثيرت خلال ا3ورة الأخيرة  . ح 
تحديدو بغي توفير مزيد من المعلومات من  أنه لاحظ الوفد،لعلى وجه ا شروع جانب ين  تفاعل بين ا شأن ا لمالأمانة العامة  ل ب

تحفظا أضاف و. اðي بدأ لفعلذاك المقترح و شروعتجاه مالوفد أنه لا يزال  مبني  ي� ،العاميتعلق لمK  جديد ت ي � اðذب 
تدركو.  بعدصُللم يخ زال جارUيلا  يد أن قائلا إ الوفد سـا بدو من ا لمفنه  شركات مارسات قائمة بمالأمانة العامة تضع ي شار لا لما

شروع1إليها في المرح;   من 2لمرح; تساؤلات حول طرائق هذا الجزء من ا3راسة في اهناك نه لا تزال وذكر أ. لم من ا
شروع شطة وضع القواعد والمعاييريرشي وأشار إلى أنه إذا كان هذا الجانب ،لما في إطار يندرج ينبغي أن ف ،ن إلى بعض أ

نة نة ا3ائمة ويس ا تصاص ا للجا لللج ية الفكرية خ ية وا ية  لملكا نم لتن  .لمع

تاج  .165 شروع لا يزال  يا أن ا يحولاحظ وفد بو لم يحإلى يفل تلا®مذكرا أن  ،ضتو تقد  20 و16 ينصيتو ُا من جانب  مد�ع
شروع المعروض،جميع ا3ول الأعضاء لم وأن ويقة ا نة ةث ياتتللج على ا تو صعكس مضمون هذه ا بدو أن 3يه إوقال الوفد . ل ينه 

يةإنطباع بأن بعض الوفود كانت تحاول � يات الواردة في جدول أعمال ا تو تفاوض على مضمون تK ا نمعادة ا ص ل وأردف . لتل
نة كما تم اع
دهُقد وضعت بشأن البراءات والمK العام §المعدS ثويقة الن قو� إب بل الأمانة العامة على أساس ولاية ا للجمن   اق

سة  نة  وهي–مفي ا3ورة الخا شروع أن  الوفد أيضا §بينو. للجالولاية التي تلقت دعم ا3ول الأعضاء في ا سـويقة ا لم ن ®كتمث
نة توح العام Kالمالتي يمكن أن يلعبها همة لماوظائف النظر في تأن من  ، دئ ذي بدء،للجا يا ،لمفالثري وا يجابي الإ الوقعن و�

شركات بعض ممارسات على المK العام من جراء سلبي لاأو  شطة وضع القواعد والمعايير ،في مجال براءات �ختراعلا ثا أ ن و� ل
نة  بو من أجل الحفاظ على المKلممكا يع نطاق  العاميداخل الو ناصرو. هسـوتو بكل عكس ت ،أشار الوفدحسـQ  ،لعتK ا
يات بساطة  تو صمضمون ا تعلقة ل يع ا3ول الأعضاءولمK العام لما بل  جمالتي تم اع
دها من  تالي فإن .ق شروع ل و لمويقة ا ث

تجاوز ت الأمانة العامة ا وضعتهتيال يهالولاية التي K تلم  ناصر جزءافي الوو. علتم �تفاق  شروع حق لعاقع كانت تK ا م من 
تK العامالمؤلف والم ُ اðي ا نةع سة  للجمد خلال ا3ورة الخا نظر في .م ناصر ل وقد تم ا تازة التي من خلال لعنفس ا لمما3راسة ا

يدة يه،  لسـقامت بها ا يت قدمتيالوليدوسو ثلإن وقال الوفد . للجنةة ض هذه ا3راسة في ا3ورة الما ا ممتازعرضا  تما3راسة 
يام به لبراءات �ختراع في الملم بة للوفد أن و.  العامKلقا يمكن ا  مقبولاسبب كون ذ� فهم يتلنسـكان من الصعب للغاية 



CDIP/7/8 Prov. 

72 

 

بة  سأSلحلنسـ يس ،لمق المؤلف في هذه ا بة ل ولكن  اhاوف التي أثيرت فô أنصت إلى نه إقال و. لبراءات �ختراعلنسـ
بتعلق  شروع ثويقةقيام ي ها بلم ا يل الممارسات التي من شأنها أن يكون  لتح تدرك قائلا.  العامK في الموقعل هم إنه  سـوا لممن ا

يام به في  سه اðي تم ا يح أن ما يجري هو الشيء  لقتو نف تحليل هو وكان الغرض . المK العامحق المؤلف وإطار دراسة ض
هم في إثراء الم بادرات التي يمكن أن  تسالممارسات وا نظر في ،K العاملم ها تK ل فضلا عن ا  وقعلالممارسات التي قد يكون 

شأن الممارسات التي من شأنها أن تقد  كانت الوفود ،في الماضيو.  العامKسلبي على الم يل  تفا ُبت مزيدا من ا ب ص ل  ،درسطل
هتبدي  الآن اولكنه يل التي قافمخاو تفا تK ا تعلق   ôف ُ ص ل ب هي شاريعالدمت   في الحفاظ على ةصعوبلا يجد  الوفد أنه وذكر. لم في ا

تة العامصياغةلا يل كما ورد في الولاية التي ا تفا شروع دون تحديد ا  ُ ع ص ل سةللم يفهم نه لا إوقال أيضا . ممدت في ا3ورة الخا
ثل  تم;  شطة ا شة الأ نا نة  ميف يمكن  لمحم ن ق للج شطة ك شطة نأ بين ،لحفاظ على المK العامانوضع القواعد والمعايير أو أ م كما هو 

تين  تو يفي ا ها ،20 و16صل يل الممارسات التي كان  ل دون  وأشار الوفد أيضا إلى أن . سلبا أو إيجا  على المK العاموقعتحل
نقاش  نةجارUظل لا نذ ا3ورة الرابعة  للج  بل الأمانة العامة من أجل تعديل قد تم لفعل لو. م شروع مرتين من  قويقة ا لم ث
بل اhاوف المعالجة  شروعو. عضاءالأقتي أثيرت من  بقى الآن هو اع
د ا لمما  ياغة التي نه مرW إوقال الوفد . ت لصشأن ا سيتم ب

تخداÊا ت،سـا تو نه أصر على الإبقاء على مضمون ا ي  صل تين ينلك نة خلال دورتها لمتعلقا بل ا ها من  للج والولاية التي تم تعر ق يف
سة نة أيضا أنه خلال ا3ورة الرا§بينو. مالخا ناءةو ،للجبعة  ية  ،ببروح  شروع تنحتمت  المK العام على الرغم حول لمجزء من ا

شطة مكم;ُت على أساس أن ،من مخاوف الوفد تحفظات أو 3يها أمل في أن تK الوفود التي كانت وأضاف أنه ي. نقترح أ
شروع ياحمترددة  تكان بدء في تظهر نفس المرونة أن لمل ا سـنى ا لحتى  شروعيت ورأى الوفد أنه لا يمكن . هم جدالما لمهذا ا

سمىمنع  ية لأجل غير  ميذ جدول أعمال ا لتنم شاورات مع الوفود التي ُنه من المؤسف أنه لم يحإ وقال ،تنف لمرز أي تقدم في ا
شروع  لمنعت هذا ا هم  يةكيفمعرفة اوS لمحم نةأثمرت عنها في إطار الولاية التي فمعالجة مخاو سة  للجا3ورة الخا  ثم فقد منو. م

ية  بل نهاية ا3ورة الحا توصل الى حل  لأعرب عن أمU في أن يتم ا هم جداكي يمكن قل شروع ا لماع
د هذا ا  .لم

شروعالعامة كوادور الأمانة إوشكر وفد  .166 لمعلى ويقة ا ها جزءا من العمل اðي تضطلع به على  وأكد ،ث يتها بو صفأ هم
ية يذ جدول أعمال ا بو في  نمالو لتي يا في براءات �ختراع وتحديدا ف،تنف نولو يه ا تعلق بأحدث ما توصلت إ  ôج لتك ل  وهو أمر ،ي

يةلفعل Êم  نا مب�ان ا ل تمكسـهذه ا3راسة ستتمخض عنها  فإن المعلومات التي ،وفقا للوفدو. لل يمة جدا لأنها  ®تكون  سـ ن ق
بغي إوقال . واقع في الوقت الحاضراللتفكير في الوضع وتحديد من االوفود  بق يننه  شاء ذ� ينطأن  بادرات إ نأيضا على  م

تكار يا و� نولو بمراكز دعم ا ج تخدام المعلومات في مجال براءات �ختراع . لتك تائج ا سـوأشار الوفد إلى أن  أجل دعم  من –ن
ساعدة ا ية و لا م توسطة شركاتلتنم يح نموها لم الصغيرة وا ب�ان الفرديةيتبما  بغي– لفي ا عتقد ا دقو�ð ف .ةكون واضحتأن  ين 

بغي  بار ينأنه  هتوافق عليها  أن تعينيدراسة البراءات والمK العام دراسة هامة عتا توفر  ب�ان لأنها  لا سـ ساعدة في ال شاء لم ا نإ
يدة  شائهالغاية تحقق افي واقع الأمر ومفأنظمة براءات من شأنها أن تكون  بح أيضا أضاف أو. نمن إ تصن ا3راسة يمكن أن 

ي ية الو ية  نآ نم طل  .ةللت

شروع بشأن اقتراحين سـيقدم  هنإوقال وفد البرازيل  .167 لمويقة ا ية مجموعة جدول أعمالسم ث  اقترح الوفد أن ،أولا. لتنما
توى الجزئي  تبغي أن البراءات والمK العام حول لمسـهذه ا3راسة على ا ية التي نجحني سما عن الممارسات الو نتضمن   في تطق

ها التي قد يشركات لالحد من ممارسات ا الجزء الأول من يضم اقترح أن ومن ثم فقد .  العامK سلبي على الموقعلكون 
ية سما عن الممارسات الو شروع  نا طق ثاني تمثل و. لم ية الفكرية في ل�قتراح ا تعلقة  شطة وضع القواعد والمعايير ا لملكتعزيز أ لم ن

ية ،والمK العام تو يه ا ص وفقا لما  ل بغي تقديم تقرير عن . 20تمل تاجات ينو تنتائج وا شروع إلى اسـن شطة المضطلع بها في إطار ا لملأ ن
نة باحث في لى إتعمد ا3ول الأعضاء ثم . للجا شطة لتا شة أي أ نا يات و تو يذ ا ية التي يمكن اتخاذها  شطة الإضا نالأ ق ص ل من نف لتف
يةوأضاف الوفد، . وضع القواعد والمعايير في هذا اÅاللممكنة  ته الو طنتحد�  بصف  ما ،من الأمانة العامةأن يعرف  ود ه أن،م

هود يه،لجقا� العديد من الوفود حول عدم تكرار ا نة ا3ائمة لافإن  ،يعن وذكر أنه بقدر ما كان  ناقش قضاU براءات ت للجا
ناك خمس قضاU .  العام�Kختراع في الم نة ا3ائمة والمK العام لم يكنعلى هوأشار الوفد أيضا إلى أن   للججدول أعمال ا
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هم و. اواحدا منه يا ما فسعى الوفد إلى  نة ا3ائمة يجري تطويره حا شروع في ا ناك أي  لإذا كان  للج جميع جوانب لتناول مه
شروع الحالي  .لما

شروع  .168 ند الأمانة العامة لإعداد ويقة ا لموشكر وفد � ث وذكر الوفد أنه كان واحدا . براءات �ختراع والمK العامحول يل
يالأمن  ثلاثة ينلحقيقنصار ا ناصر ا ل  شروع المطروحة للع يدياðي أمل أن ولمفي هذا ا ثير من ا3ول الأعضاءا مفكون   لكجدا 

ية نا ما ساعد فإن  ، العامKالعديد من براءات �ختراع في المنظرا لوجود الوفد أنه أضاف و. ل شروع من شأنه أيضا أن  يا لم
تعلقة ببراءات �ختراع في الم يح القضاU ا لمعلى تو تعامل   العامKض معوا فهم تفتقر إلى ما زالت ا3ول الأعضاء حيث  ،هال

ية §وشد. مشترك شطةشام; لاعملية لاهمد أيضا على أ سهو. وضع القواعد والمعايير نلأ إن  ، قال الوفد في رأيه،نففي الوقت 
بغي أ ية  تو بادئ ا شطة وضع القواعد والمعايير وا نيذ أ ينف جيه ل لم ن ية الفكريةزيد من عبء مكاتي لات بو أن على  و،لملكب ا يالو

يةتوفير تضمن أيضا  تو بادئ ا ية المعايير أو ا ية لازمة  ساعدة  جيهأي  ل لم ب ن لتلم بة ل�ول الأعضاء،المطلوبة تق  ôلنسـ لا سـ 
ية نا ما  .ل

تحدة الأمانة العامة اوشكر الوفد  .169 شروع على لملمملكة ا لمويقة ا يانه هنغارU وفد §وأيد ث  الأوروبي ودو� �تحادسم بو
بالغ عددها  شأن شأن كون بوكرر الوفد موقفه .  دو27Sلالأعضاء ا تدى الريسي لوضع القواعد والمعايير  نة ا3ائمة هي ا با ن ئللج لم

نحوو. البراءات نة ، فلابد أن تكون لعلى هذا ا ية للجا يل أي دراسات سـأسا فô و. براءات �ختراع والمK العامحول تحلفي 
سخة الأ لاحظ الوفد أن ،ددالمحقتراح لايتعلق  يحات عن أنواع الممارسات من حدث لنا تو شروع أخذت بعض ا ضويقة ا ل لمث

نظر فيها في إطار ا3راسة في المرح;  بار 1لالتي يمكن ا ئ; 3يها زال ، ما ومع ذ�. عتبعين � يةعن سـبعض الأ وقال . لمنهجا
يل تجريبي قد إجراء دراسات حاS ثإن الويقة تقترح الوفد  سحيعتمد علىتحلو يات ا لم  ثال،عمل يل ا لم على  ية . بس  مالمنهجوهذه ا

يح من و�ð طلب . تزال غير واضحة بعض الشيء للوفد ية أي ضالأمانة العامة تو تجر بحوث ا يبنوع من ا ل يتُصور إجراؤه ل
يام و بمما يمكن ا شروع 2وأشار الوفد أيضا إلى أن المرح; . هسحلق سـ من ا تائج هذه ا3راسة وعتمدتلم  الجارية راسةا3ن على 

توى الكليعلى  لفعل بة لحقوق المؤلف في ا3راسة §بينو. لمسـا شـتها ، العامKالمعن لنسـ أن ذ� كان الحال  نا ق والتي تمت  م
سابق يوم ا لفي ا نقاش ،ل نةداخل رجح لأتبع على ايسـي الحل وأشار إلى أن بعض ا نة ا3ائمة،للجا واقترح الوفد . للج وكذ� في ا

تائج هذه ا3راسات  تعراض  نة ا بغي  نأنه  سـ للج شـتها ني نا قو بةم نا ية ا تا شأن الخطوة ا سـبل اتخاذ قرار  لم ل ل ب تدى ،ق لمن وكذ� ا
ناسب لمعالجة   .تينلماعام اللمK ابراءات �ختراع التي دعمت لوضع القواعد والمعايير جوانب لما

تصريحا .170 يا مع ا ند أنه،  لولاحظ وفد ا شـ تمه يةبها  تت التي أدلل نا ب�ان ا ما ل عتبر افي وقت سابق، فإنه  الأخرى ل
يد ا3راسة Êما شروع  قا شاريع أ جدا، ولم تدعي المحد أهم ا لالتي  سابقة كرر في هذا الصدد، و. بكرلماتنفيذ تسـ ياWته ا لالوفد  ب

يةفي ا3ورات الم يو. لجنةل ضا شروع، رأي الوفد أن  هذا ا تعلق لحاجة   ôجمف لمي نة على علم بأن تK القضاU ل للجع أعضاء ا
ية موجودة في العالم ال شـتها، ىرتج، وواقعيلحقيقا نا ق  بووم تجاف. يبحماس، خارج الو بو أن  تارت الو هلإذا ا تخ تظاهر بأنه تأن  وهاي

ها وجودلا نظمة ل  يع ال. انفسهب3ول الأعضاء وبذ� تلحق الأذى لم، فإن ا ءات أداة أكثر فرصة لجعل نظام البراسـتضكذ� 
نمو في كل مكان، و تكار وا تعزيز � ية  لفعا ب ل ثل  هو الأمرل ية يماðي  بولئيسـولاية ر نة . يلو شت قد للجوأشار أيضا إلى أن ا Wق

تين، وأنه قد تم  يه الما تفاضة في دور شروع  يا ت ضسـ  تقدمقد   الأمانةفي الواقع، ذكر الوفد أنو. ثهذه الويقة مرتينتعديل لم
يةشركاتلرسات امابمقائمة  ته و�ð فوجئ الوفد . ض في ا3ورة الما بدو بوأصا يبة الأمل أن �ج
ع  سير إلى يوكأنه خي

شروعشأن الوراء بدلا من الأمام في  نطقي بقو� إ الوفد أردفو. لمهذا ا يه فكرة اح
ل لمنه لا يرى الأساس ا ند إ لاðي  تس ت
شروع و ية بين ا لم�زدوا ية حول راسة ا3ج نة ا3ائمةعنو شروع . للجالبراءات في ا بغي تذكر أن ا لمو ياق براءات جاء ين سـفي 

تابعة و ياق  م�ختراع والمK العام، وفي  تتنفيذ سـ يةتين في  محددينصيتو نة ولاحظ الوفد  .لتنمجدول أعمال ا وحدها للجأن ا
يةبهي المكلفة  يات جدول أعمال ا نميذ تو ص لتت يدةا3روُجد أن  إذا ،في الواقعو. نف نة ا3ائمة من تحُفيمكن أن  ،مفاسة  للجال إلى ا

ية العامة في مرح; لاحقة ية إلى ا لجمعخلال تو يث ،ص نة ا3ائمةتكمل وقد ت انهإالقول يمكن ح  شات ا نا للجعزز  ق  ،لكنو. م
شروع  نةلابد أن لمأشار الوفد إلى أن ا للجبدأ في ا يا عن كما أوضح  ،وذكر أيضا أنه. ي يةإن ف ،حقوجه ليفوفد بو تو صا  16 ل

ناتجة عن حثت على  نافع ا يل الآ�ر وا ليق  لم تحل سروالثري عام الK المتعم أن ا3راسة يجب أن تركز فقط بذ� قصد ُيلم و. لميا
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ية لممارسات ا لعلى الآ�ر ا ند أردف و.  على نظام براءات �ختراعشركاتلسلب ريد دراسة تا3ول الأعضاء بقو� إن لهوفد ا
ية  ساهمات اةمتوازنورة تبرز صعموضو ل  لهذه لطريقة التي يمكن عترف أيضا ت و،نظام براءات �ختراعفي  شركاتلم
توازن وبها نظام أن تعرقل الممارسات  بة ل الأداءحسن مسلس و نقطة التي نه إوقال الوفد . ختراع� اتبراءلنسـ لتفق مع ا ي

تحدة أشار إليها وفد  تخدام لمالولاUت ا سـشأن إمكاية ا ن تعاريف ب يحةلا ليتها ا و،لصحا دون أن يؤثر  ة،كياWت غير الممارستسم
يهذ� على  شار إ لا ي� ،لم نظوريب  ميف أيضا  ياض تكون أكثر و يهوفد عن رأأعرب الو. ايخ �ر نة  يع أعضاء ا سـمفاده أن  للج جم

نارة إذا  نصر وكذ� تضمنت ستا ية للمخترعين تظهرإن ألعا3راسة ذ� ا  في نظام براءات م ومكانهتفرغينلماب الآ�ر الإيجا
تحول الى وقعليمكن ل من أي نقطة وضح أن تاوأشار أيضا إلى أن ا3راسة يمكنه. �ختراع من خلال  سلبي وقعي الإيجابي أن 

تحول إلى  ية ممارسة لا فنا سةم فنا هم ا3ول الأعضاء يمن شأنه أن فإن ذ�  ،في رأي الوفدو. للم ية في مشكلةللفعزز  لحقيق ا
بوسو ية الفكرية خارج الو يق ا ثل. لملك باره أنه يمكن على ق يتفنه إ قال الوفد ،براءات �ختراعمسأS تكديس  في ،لمو عتا

تكار يابا نا ما  يةمت سهو.  في ا3راسةذ� ويمكن �عتراف ب،ل إذا كانت براءات �ختراع ذات جودة عا ، أعرب نففي الوقت 
شروع يأخذ واقترح أن . لآخر من الصورةاجة لإلقاء نظرة على الجانب االح عن  بما في ، بها الوفودتلتعليقات التي أدللما

توسع في شرح اويمكن . هجينةإدراج نماذج بلذ� �قتراح اðي قدمه وفد هوندا  لمللأمانة ا  ولكن في نهاية المطاف لن ،نهجيةل
شروع بب لعرق; ا ناك  لميكون  س ثل. ه ية فô يخص  ،لمو تو صا بو اتي ط ال20ل يبت الو شطة وضع القواعد بصراحة ل نتعزيز أ

ية الفكرية التي دعمت  لملكوالمعايير المربطة  بولماعام اللمK ات نة يتعين  هالوفد أن§وضح  ،يتين في ا3ول الأعضاء في الو للجعلى ا
ية تو نظر في تK ا صأن  ل شروعاقتراح لنظر في و. ت نة للخبراء يمتنظبفقد أشار فقط . متواضعا جداُيعد  هاقترحفإن ما  ،لما لج 

شمو ،أو مؤتمر تائج التي ةقنا شاف في توصل إليها لتم الن ا لأفكار و�قتراحات التي اسـتكا3راسة المقترحة في الجزء الأول وا
شطة يمكن أن تعزز وضع  تص; براءات �ختراعنأ عضاء في تين في ا3ول الألماعام اللمK اوأيد أيضا . لمالقواعد والمعايير ا

بو بقحكماوكأنه يصدر ن �ج
ع بدا في أالوفد اðي ساور القلق تمثل و. يالو سر كمااح أصدري وامسـ  بور ا لج ويحاول  حتى ع
بغي أولاو. راهيقبل أن  نة الخ يناقترح أنه  تائج التي توصلوا إليهالجعقد  يث يمكن دراسة ا نبراء ورشة العمل  ينبغي أولا  و.لبح

شأن وضع ا� يام بهاðي تريد لقواعد والمعايير بتفاق  هل مسأS تناقش  أن ا وبعد ذ� يمكنه،جدُ إن و،لقا3ول الأعضاء ا
نة  نة للجا ية الفكرية أم ا ية وا ية  للجا نم لملكن لت ية بقانون البراءات هي ا3ائمة لمع ناسبلمعنا حاجة أنه لا الوفد رأى و. لمالمحفل ا

تأكد من ترجمب�ج
ع  يقومن أاقترح و. للنظر في تK المرح; شروع وا ليذ ا لمت ية ةنف يات جدول أعمال ا نم تو برWمج إلى لتص
نة شروع لتقبل � إن الوفد ،وخلاصة القول. للجعمل في ا سين وتعديل ا لمقتراحات   ومع ذ� فإنه ، الوفودبمخاوفخذ لألتح

شروع مع ما على وفد ِأمل لفعل ألا يقدم  لمنع اع
د هذا ا بار أنه قد تم في الوضعم تفاضة تعت� ته  نا سـ لفعل  قشـ م
شروع Êم ومع مراعاة  ،ا3ورتين الأخيرتين في يةللمأن هذا ا نا ب�ان ا ملعديد من ا ل ند،ل  .له بما في ذ� ا

سخة المعدالعامة يوشكر وفد سوسرا الأمانة  .171 §على ا شروعلن لمS من ويقة ا يان اðي أدلى به وفد مع فق الوفد تاو. ث لبا
سم �تحاد الأوروبيهنغار U،ياني  و تحدةبمع  يان والولاUت ا لموفد كل من ا توالي ل لتعبير اوقال الوفد إنه يود أيضا . لعلى ا

شروع في الوقت الحاضر لأنه ما زال  بول ا تعلق   ôلمعن قلقه ف بق شروع يي تائج دراسة و متظر  ن ياجارUنن نه إوقال الوفد . ل حا
شطة وضع القواعد والمعايير تإذا كانل إنه يتفق مع الرأي القائأيضا  تكون سـتطول، فالأمر يرجع ن أ نة ا3ائمة التي  سـإلى ا للج

ها لأن 3يها الخبرات اللازمة تعامل  معتصة  لل  .مخ

يجيرU و .172 سأS إلى نانضم وفد  ية الأخرى التي تحدثت عن هذه ا نا ب�ان ا لما ل نةأمام مل ها،للجا وأيد . قف وأعطى دعمه لموا
ب لمسح اادرة مالوفد  توى اðي م تحديد ا تاحة  يدة والأدوات ا يل الممارسات ا لمحشروع و ل لم لج حيوي وهو .  العامKفي المكان تحل

ية نا ب�ان ا بة  موهام  ل لل ثلأ ،لنسـ §نه  نموم تكار وا شجع � ية التي  ي; لمعالجة القضاU ا لل و ب ت لحق ثير سـيأيضا كما أنه . يقسـ لكو3 ا
نبمن �ه
م  يالتكتطوير ا شروع المضي قدما اقترح الوفد من ثم فقد و. جولو يذ ا لمفي  نة ن إذ إنفت بت للجا بطا تطوير ل

ية شروع ضمن جدول أعمال ا يذ ا يل  نمو لته لم ت نفس   .ت

ية التي تحدثو .173 نا ب�ان ا يع ا سلفادور مع  ماتفق وفد ا ل ل جم بل ذ�تل يغة المعد. ق  §وشكر الأمانة على إعداد ا S لص
شيرا إلى أن،للمشروع يقات والملاحظات التي أدللإخراج ق §عمبذل ¾د مه تم م  نت ا تعلتK الويقة التي  تضم  بها وفود تلث
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سابق نة ا لعديدة في إطار اج
ع ا شروع كان ضافوأ. للج ية ، جدالاه
م وجذاجديرا لم الوفد أيضا أن ا سر عن  كيف وا سـتف
شروع . تنفيذهبقيام الأمانة العامة  يطدا بلمولاحظ الوفد أن ا بداية  سـفي ا تصاد الكلي، للغايةابل نطوي على دراسة � ق لأنه   ،ي

ية سـتعتمد في حين  ثا نالمرح; ا نظر في على ل شطةلا ية وشرلاعتقد أنه تم ا هنإوقال . وضع القواعد والمعايير نأ أعربت عملع في 
شأن تمديدهاكبعض ا3ول الأعضاء عن شكو بوعب هأنذكر  ولكن الوفد ،هاب  نا مع أخذ يسـ سـنهاية الأ شروع كان  ممكبت أن ا لمث

ته  بارهميأ يه الأمر نه بقو� إالوفد وأردف . عتبعين � تلط  علقد ا تعلق خ  ôييلا ف يذ وذكقل §لجدول الزمني  ر �ج
ع للتنف
ية العامة ب سأS براءات �ختراع وا ية  لملكأ م بة هم يةلنسـ نا مب�ان ا ل   .لل

بلكر منُ كما ذ،وذكر وفد ب� أنه .174 ية يؤيد  ،ق  ثابة خطة عمل  شروع لأنه كان  نما للتبم يات وهي لم تو توافق مع ا صÊمة  ل ت
نة وا الوفد أنهبرعتا ،علاوة على ذ�و. ثالواردة في الويقة بادرة ا للج  ندو ،من ثمم بغي ف ،لهكما لاحظ وفد ا في و. عرقلتهاينلا 

نة ا3ائم،مرح; لاحقة تائج ا3راسة إلى ا تقل  للج يمكن أن  ن شـة نت قنا  .تهالم

يده وفد مصر وأعرب  .175 لعن تأ ية وقال إنه ي نميان اðي أدلى به وفد البرازيل سم جدول أعمال ا لتب تفق تماما مع ال
ية، ولا سـô وفد نا ب�ان ا تلف وفود ا نه  مالموقف اðي عبرت  ل ل مخ نداع يا وا له بو سأS المK . يفل موأشار وفد مصر إلى أن 

ية من ت،واضحكما هو  ،العام هي يات جدول أعمال ا نمو نحو،لتص نةا فإنه،ل وعلى هذا ا ركز الوفد و. للج لم تقع خارج حدود ا
يةعن تK المقوS على  ثير للقلقعلى نحو متزايد  والتي ت تتردد ج�زدوا تقدو. مو لا  ا ماموضوعأن لوفد أنه كلما بدا ا عا

ية فكرية أكثر صرامة أو نحو المزيد من الفوائدي يا ار ص، لأصحاب الحقوقملكتجه نحو  هديمثل ئ تلقا ية في ا لجازدوا وقال . ج
نص على أنيعود  واقترح أن ،نه لمس ذ� في ا3ورات الأخيرةإالوفد  نة التي  ت�ج
ع إلى ولاUت ا تعين علىللج  ا3ول يه 

ية  يات جدول أعمال ا يذ تو نمالأعضاء  لتص بد. الخمس والأربعينتنف نة قد وافقت في ا لوكانت ا  ،اقترح المدير العامكما  ،ايةللج
شاريع في المضي قدما على  ية إلى لما يات مالرا تو صيذ تK ا ل بع يمكن �دعاء بأن هولاحظ الوفد أن. الخمس والأربعينتنف لط 

شاط  يات يخنأي  تو ينها في ا ية الفكرية التي تم  يع مجالات ا صص  ل تضم هديمثل  الخمس والأربعينلملكجم ية في ا لجازدوا   ولكن،ج
يذهمن وراء اعنى  ذ� لم يكن الممن المؤكد أن تنفشاط بأكمU اðي كان يجري  نة نل  الوفد أن ا3ول الأعضاء أوضحو. للجفي ا

ية الفكرية وموجودة ية وا لملك 3عم ا يةبين  من مسأS المK العام هيأن لتنم يات جدول أعمال ا نمتو و�ð .  الخمس والأربعينلتص
ية فإن القول بأن ما يجري ه نة ا3ائمة في جو ازدوا هد مع ا للجا ساعد لج نة يلن  يق أي تقدمللجا  .تحقعلى 

يا  .176 شكلة وجودإلى ليفوأشار وفد بو سخة الإفي م  ياغة في ا ناللغة أو ا ية من الويقةللص ثبا ن ناك أضاف و. سـ هأنه كانت 
باتتص شروع في الماوصف ال كما في ،ثلويقة في عدد من الأماكن تم لم تيو لقتضب  للم نص قال حيث  2سم ق  ممارسات وقع"لا

شركات  للنة  سخة الإف." العامعلى المK في مجال براءات �ختراع معي بارة نكليزية كانت لنفي ا شكلة كانت ،صحيحةلعا لم لكن ا
سخة الإ يحةلنفي ا ية التي لم تكن  صحبا ن بات لم تإن وقال الوفد . سـ تصو يا يث ،4 و3 و2ت افي الصفحهي توجد  وتمل كانت ح 

تاج صياغة للغة الإلا ية  تحبا ن شابهة إسـ يح حتى تكون  ملى  يث كللصيغة للغة الإنلتصح نص  قالحيزية   Kالم  علىوقعال"لا
ند ،4 أشار الوفد إلى أنه في الصفحة ،وعلاوة على ذ� ."العام توى الجزئي على ث عن ا3راسةيددار الحع   ت كان،لمسـا

عن كان الحديث  ،الوصفجزء  ولكن في ،للجنةفوائد سات التي قدمت تحلل الممارالتي راسة ا3هناك إشارة إلى 
ها  دراسة يالإ سواء ، على المK العاموقعلالممارسات التي كان  يكون . ةسلبيلا أو ةبيجا يد أن سـولاحظ الوفد أنه  لجمن ا

توى راسة ا3 من 1في المرح; ذ� أيضا �ج
ع يعكس  تصاد الجزئيمسـعلى  يث ،ق� نة بصدد شير إيبح  للجلى أن ا
نظر في تK الجوانب التي يمكن أن تعزز مجال  سرالعامالمK لا ها أثر إيجابي أو سلبي،لمي الثري وا  ،ل فضلا عن تK التي كان 

ية الويقةذ� لأنه  ثكان واضحا في   .بق

تعلق أنه وفد الصين وذكر  .177  ôه على الموقعظام براءات �ختراع وبنيفK ،سم  العام ا3راسات التي أجريت تتفقطعا 
شركات ف ية قصوىب Kالميخص  ôلحول ممارسات ا شأن العلاقة بين نظام فقد . همأ يل  بساعدت هذه ا3راسات في وضع  تحل

ية الفكريةكان ذ� Êماو. البراءات والمK العام بة  للملك جدا  نحو،لنسـ مزيد إجراء  ثمنيالوفد أنه فقد أضاف  ،ل وعلى هذا ا
 .لمتعمقة في هذا الصددمن ا3راسات ا
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يا .178 نوب أفر يقوشدد وفد  تحد� سم مجموعة ،ج ب�ان م  يةلا نظر في على  ،يقالأفر شروع وطلب أن يتم ا لدعمه  للم
ند عيقات ا3ول الأعضاء  سة قدما مضي تعل ية . لجلا تو صوأشار الوفد أيضا إلى أن ا لقيام فعلا للجنة افوضت قد  16ل

تعلق  شطة  تبأ ية كانكذ� كد وأ. لمK العامن ب�ان الأفر يقأن مجموعة ا يدتل سور ثلويقة التي  جدا ةسع  فيأعدتها البرو
يه ية العامة ليدوسو لملكشأن حق المؤلف وا يال  ،ب شروع الحاليحكما أن ذ� كان هو ذاته شعور اÅموعة  أبرز فقد  ،ðا. لما

ية نفص;ل أنظن  ه وأشار إلى أن،جالوفد قلقه إزاء الإشارات إلى �زدوا نة ولاية  مكل  نة 3يها ولاية محددة ،لج للج وأن ا
يةفي  تمثلتأيضا  يات جدول أعمال ا نميذ تو لتص  وأنه مجموعة كان مصدر قلق لل،كرر الوفدحسـQ  ،ذ�و.  الخمس والأربعينتنف

توصل إلى  نة وأعرب عن أمU في أن يتم ا ية  شروع في ا3ورة الحا لود أن تتم الموافقة على ا للج ل شأن الموافقة على لم باتفاق 
شروع  .لما

ياWوأيد .179 يا ا ب وفد إندو لسـ يةالتي أدلت بها  ةسابقلا تني نا ب�ان ا ميع ا ل ل يات ،جم يذ تو شروع Êم جدا  ص وذكر أن ا تنف للم
ية تالي،لتنمجدول أعمال ا بب َ ير فإنه لم،ل و شروعيمنع س أي  لميذ ا يس او�ð فإنه . في أقرب وقت ممكن نفت لتقد أنه  ة ثمع

يذه تأخير  نفبب قوي  تس  .ل

يه  أراد وذكر وفد البرازيل أنه قد أ�ر سؤ� .180 يب  علأن  شروع يسلنه إقال و. الأمانة العامةتج تعامل يم على علم بأي 
نة ا3ائمةالمK العاممع  بغي أن وا. للج ونظام البراءات في ا ُتقد أن وفد مصر كان محقا في زعمه أنه لا  ت ي ثل نع الحجج تK مثار 
شروع لأن و. كل مرةفي  شأن ا ية  شاورات غير ر يا في دعوة الريس لإجراء  لماتفق أيضا مع وفد بو بل سم م ئ الأمر ظل تحت يف

يل يوكرر الوفد موقفه وطلب أن . لتوصل الى اتفاقلالوقت قد حان  و،لفترة من الوقتا3راسة  ناك تفا صعرف ما إذا كانت  ه
شروع  شـتها في ااðي لمحول هذا ا نا للجتجري  ق  .نة ا3ائمةم

ئ; وفد أوروغوايو .181  وغيرها من أنواع شركاتل إلى أنواع ممارسات اتشارأ ا أنهتعتقدا تيالو ،سـردت الأمانة على أ
سلو كا يط ياتل هاللتخط التي تم ا معتعامل  ته إلى شركاتلممارسات امصطلح  أنه تم �تفاق على تر§ذكو. ل نة التي أحا ل في ا للج

تعامل معه ث; مثالين في الأصل قد أعطت كانت الأمانة و. للالأمانة العامة   إعطاء المزيد اطلب منهُ لكن لم ي،�ðمأو ثلاثة أ
ث; لأن  يه الكفاية�ممن الأ فتصاصات لم تكن واضحة بما  . ث أن ذ� كان الإجراء اðي اتخذته في هذه الويقةتوأكد. خ

ث; و باه ا3ول الأعضاء إلى الأ متت الأمانة ا ت شير،تهاالتي ضربنلف ست قائمة شام;ا إلى أنهةم  يد  تأ ي  ك فكرة لن تعمد و. لل
يل الا3راسة  ند،خرىالأمارسات الم أيضا حددتسـوإنما  ،عطيتُصرية التي أالحلائحة غير تفصفقط إلى   ،له وكما لاحظ وفد ا

ية وامن  سـتكشف ¯يحدد وسـيشروع لمفإن ا تK الممارساتلإلسلبالجوانب ا ية  ليجا نه قد لبقوها إلأمانة أيضا اوأردفت . ب
بل ،المرح;يكون من الصعب بعض الشيء في هذه سـ بدء في ق حتى  يه ال ،العمللا تكون  علأن تعطي تصورا لما  قائمة سـ
شطة وضع القواعد والمعاييرولإشارة . شام;لا تعلق بأ ثاني لوفد أوروغواي ا سؤال ا نأيضا إلى ا لم ل نها لم تذكر إ قالت الأمانة ،ل

شطة أخ ثل نأ ياWت مرى  ثال Patentscopeبقاعدة  يل ا لمعلى  نة،بس ساطة في الولاية التي تلقتها من ا للج لأنه  تمثلت  ،بب
ثة  ثا نقطة ا لا ل شطة وضع القواعد والمعاييرفي ل تدخل وفد فرسا و. غيرها دون نأ تعلق   ôنف ب ل عن العلاقة بين ا3راسة أساðي ي

. ممكن في أقرب وقتستتُاح  ا من أنهة واثقا لكنه، بعدمتاحةغير مانة أن ا3راسة  ذكرت الأالمK العام،حول الأوسع العامة 
بدأو يث ا لممن  نظر في العلاقة بين نظام البراءات والمK العاموضحت  ،ح نظور واسعستأن ا3راسة العامة  تعمد . م من  سـو

تفاعل بين نظام البراءات والحفاظ على المK العامإلى  شاف ا لا فهـي لن  ،واسعةالفقا لولاية تK ا3راسة  و،لكنو ،سـتك
ثلاث التي تخوض  نقاط ا يل ا طُلضرورة في تفا ل ل شروع الحاليص لمبت في ا واسعة الراسة ا3إجراء المكلفين بخبراء ويمكن لل. ل

 Sناولوا في عجا يد لم م لكنه،بعض تK القضاU التي لم تكن معروفة حتى الآنيتأن  تأ ك  � لن يكون  ð، ولايةمكن 3يهتل
تين يقي بين ا3را سـناك أي تداخل  يس من و¾ة أو  ،حقه يةالنظر لالعلى الأقل  تعلق . سمر  ôبوف حول  وفد البرازيل سؤالي

شروع لما إذا كان  نة ا3ائمةالمK العامعن ملأمانة العامة  نة ا3ائمة ذكرت  ،للج في ا لتعامل هي اللجالأمانة العامة أن ولاية ا
ت  Sسأ تمع أي  لم وذ� . وضع القواعد والمعايير أم لاخاص ب  سواء كان ذ�،علق ببراءات �ختراع وقانون براءات �ختراعم

شروع محدد ،و�ð.  بطريقة أو بأخرى،يتحدد يس 3يها  م فإن الأمانة العامة  المK "مل اسم يح أو المK العامتعامل مع يل
ثال" العام يل ا لمعلى  يد  قد تم هنينبغي ملاحظة أإنه ة قالت الأمان ،ومع ذ�. بس تأ ك تطرق ل موضوع المK العام في إلى لا
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باشرة على الأقل مختلف اÅالات ثال،مبطريقة غير  يل ا لم على  يام به ، بس ناءات عن لقالعمل اðي يجري ا يداتسـتث�  لتقيوا
يد تأ كالتي كانت   ودة الجو وه،رجحيقربا على الأالأمانة  هسـتعالجي اðالموضوع يتمثل في مثال آخر و.  على المK العاموقعلها  ل

يتلبطُالتي  نة ا3ائمة الما ض أيضا في ا تام و.ةللج باشرة رأت  ،لخفي ا ناك ص; غير  مالأمانة العامة أن  ذ�  عنيدون أن يه
نوان وجود شروعا  بع  نة ا3ائمة في الوقت الحاضر" المK العام"م تعلق . للجفي ا  ôبوف تحدة وفد المملسؤال ي ن ع§الموقر لمكة ا

توى الجزئيلما تعلق 3راسة على ا سح ا سـية أو ا لم لم شروع ولكن كما ثي في واكون واضحي ذكرت الأمانة أنه قد لا ،لمنهج لمقة ا
تاج من يمكن  ية سـتن� شروع اقتراحنميزا تعانة  فإن الأمانة العامة ،لمهذا ا  .اصةالخلخبراء لإعداد هذه ا3راسة سـتفكر في �

يات على بأي شكل من الأشكال تؤثر بيد أنها ذكرت أنها لا تود أن  تبرها لمنهجا سحيعالتي قد  سب لإجراء ا لمالخبراء الأ ومع . ن
نت ذ�  ثل ت ا نظرا لأنه،أنه في الوقت الحاضربيفقد  نة وقعمبحث في قضاU محددة  في مجال براءات للشركات معي ممارسات 

يقيإنظر تن أالأمانة العامة بحاجة الى فإن  المK العام،�ختراع في  بب . لحقلى الوضع ا ُاðي يرجح لأجU أن لسوهذا هو ا
سح كون ي يات التي من شأنها أن لما ية قائمة،توضحلمنهجمن ا شاكل  حقيق في المقام الأول   فما هي ،ذا كان الأمر كذ�إ و،م

شاكل ية،لمتK ا ية وا ب وما هي الآ�ر الإيجا سح يكون أيضا أن الأمانة العامة ت افترضكذ� . لسلب سح  ما سابقة لم لللمؤلفات ا
شاف أي نوع من المعلومات موجود لفعل بحوث ،كتلا  يمكن أن كذ� . وما إلى ذ�،هذا اÅالُاðي أجري لفعل ل ونوع ا

سوح أكثر من ذ� كم لمتضمن ا ياWت تهدف ت هاإلى سـتبقابلات أو ا تلف ا لجالحصول على المعلومات من  يةمخ  ،لمعنت ا
شركات يد من ا تأ لو ك نطوي على ممارسات ا،ل ل لأنها  تصر الأمر على  ،شركاتت شركاتيقعلى ألا  واضعي يتضمن أيضا  بل ،لا

ياسات نظمات قد تكون ، فضلا عن أي طرف �لث،لسـا سأSبحث  في متعلقةم وأي   .لمهذه ا

يحات المفص .182 تو §وشكر الريس الأمانة على ا ض ل نة أعتقد انه أ; وذكر ئ تفاضت في للجن ا شروع اðي سـقد ا لمنقاش هذا ا
نة نذ ا3ورة الأخيرة  نظر  يد ا للجكان  مل ناسبإوقال . ق ته في المحفل ا نا شروع و لمنه تم تقديم ا قشـ م ناصر ،لم ثير من ا لع وأن ا لك

نة . الأمانة العامةجانب من قُدمت أيضا قد  للجثم دعا الريس ا بدي ئ ساالمدروس وا3 يهارأتأن  ميق عن  ي ر العمل اðق
بلايتعين اتخاذه  .مسـتق 

تحدة  .183 يقات التي ،ئلريس على ¾ودهالموشكر وفد الولاUت ا يع ا تعل وأعرب أيضا عن تقديره   من جانب قُدمتللجم
نطنتعلôت لإلا أنه أبلغ �ج
ع أنه يخضع . ا3ول الأعضاء تالي ،شـمن وا شروعفهو ل و  .لمغير قادر على دعم ا

يجيرUوأيد  .184 شروعنوفد  بب َ ير ولاحظ أنه لم،بقوة لم ا يع الوفود إلى قدðا ف. تأخيرهيدعو إلى س أي  يه لاجم دعا  لنظر إ
ية حتى يمكن المضي قدما يهببإيجا  .ف 

تتمو .185 شاورات غير تخصيص بعض يود فهو  ،آخر الكلمةأي وفد طلب يذا لم إنه بقو� إئ الريس خا مالوقت لإجراء 
شروع على الأ نظر في ا ية  لمر لل نةعلى أن  ،قل في الوقت الراهنسم  .للجيعود إلى ا

ثنظر في الويقةا  CDIP/6/7 ل

شروع من مجموعة العامة اقتراح قدمت الأمانة  .186 ب�ان لما ية لا تعزيز "حول  CDIP/7/6 ثالوارد في الويقةويقالأفر
ية وب�ان أق W نوب من ب�ان ية فô بين ب�ان ا ية الفكرية وا تعاون حول ا ما لجلملك نم قتراح �ن أوأبلغت �ج
ع . "ل نموالتل

بل  ققدم أولا من  بة،2010وفد مصر في نوفمبر ُ نا شات التي جرت في تK ا نا يجة  سـ و لم ق للم نة علما بمضمون أحاطت  ،تن للجا
نات�قتراح ووافق قشـ على  سابعةا في دورتهتهم شروعيقدم وتقرر أيضا أن . ل ا شأن ويقة ا يل  تفا لموفد مصر مزيدا من ا ث ب ص  ل

شاور مع ا3ول الأعضاء الأخرى تساعدة من الأمانة و تجارب لا أشارت الأمانة إلى أن ،لمشروععن ا ةموجزوفي مقدمة . لبم
ية يمكن أن التي حققتها نجاحات لاو ية الفكرية لأغراض ا نوب في مجالات محددة من ا ب�ان في ا نمالعديد من ا لج لتل تعطي لملك

ب�ان سـبلا وازخما قô وأفكار تحدUتمثل هذه لمعالجة خرى الأنوب لجال  تعاون فô بين ب�ان أن وأضافت . لاhاوف وا لا
نوب ية ، يمكن أن يزيد من تدفق المعلومات والموارد والخبرة والمعرفةلجا نا ب�ان ا م وهلم جرا فô بين ا ل نخفضةتكلفةبل أن  و،م 

يا وي نولو جشجع نقل ا ب�ان اتكوين الكفاءاتلتك ل فô بين ا ية الفكرية لأل تفادة من ا ية في مجال � لملكنا ية  غراضسـم لتنما
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نوب ية ا يا  نصرا أسا بارها  لج نم سـ ع لتت نوب وذكرت الأمانة أيضا أن. ع تعاون فô بين ب�ان ا لجا  معترف به على نطاق واسع ل
نوب ية في ب�ان ا ية لخطط ا ية الر باره الآ لج نم سـ ل لتت ي نطاقيتمكما أنه  ،ئع تمع لتع بدعم واسع ا هات مج من كل من   ةالمانحلجا

ية نا ب�ان ا موا ل ناكنإ توقال. ل هود المو¾ة نحو ه  يف ا لج حاجة إلى  ية بما في ذ� من خلال تكوين الكفاءاتتكث سسـ المؤ
تجاربتبادل الخبرات والمعلومات وال سات لو�ئق وا نوبفي س بين المؤ بب لو. لجب�ان ا شروع إلى تطوير يهدف لسهذا ا لما

هود من وسائل تو لجيه تK ا نوبتعزيز إلى تلفة hاجراءات الإج تعاون فô بين ب�ان ا لجا ية الفكرية من أجل ل لملك في مجال ا
تائج ملموسة نيق  يات وأضافت. تحق ناك عدة تو ص الأمانة أن  ية لجه شأن ا بو  نمدول أعمال الو ب تK ولتي يدة  لالتي قد تكون  مف

بادرة ثل تK التي تهدف إلى ،لما يةالنهوم  ية الفكرية المو¾ة نحو ا ية والقانوية في مجال ا ساعدة ا شطة ا نمض بأ ن ن لم لتن ّ لملك  لتق
تان ( تو يا ية الفكرية  ،)13 و1صل ية  للملكوتطوير الكفاءات المؤ ية (سسـ تو صا ية ) 10ل ية الو نوتعزيز الكفاءات الإبدا طع
ية ( تو صا يا لاتسهيل و) 11ل نولو جنفاذ إلى المعرفة وا ها و�تلتك نو ية الفكرية تعميم لملكفاع بجوانب المرونة في ا
تان( تو يا سة ) 25و 19 صل نا ياسات ا ية الفكرية و هم العلاقة بين ا فو لم سـ لملك ية (ف تو صا شروع  ).32ل لمواقترحت الأمانة أن ا

ب�ان الأقل نموا  ية وا نا ب�ان ا لمهم في تعزيز قدرة ا ل ل مل ية شاطرةسيس بادرات ا هم ا لعمل المعلومات وتعزيز  لم ب�ان التي ف لليمكن 
ياسات العامة  ية الفكرية كأداة وبين ا تعملتها في الربط بين ا ها والتي قد ا ب�ان الأقل نموا أن  ية وا نا سـا سـ ل لل لملك تعمل تسـم

ية الأوسع نطاقا شروع التي قأُدرجت الأو .ئوالأهداف الإنما ُهداف في ويقة ا لم شة والتي شملت ث نا قدمت  فهم تحسين للم
ساهم مية الفكرية و يةمكنةلمتها اللملك ب�ان الأقل نموا في  ،لتنم في ا ية وا نا ب�ان ا ياجات الخاصة  لوتحديد الأولوUت و� ل لل مت ح

Åشكل أفضل ولماقرارات الو؛ ت الضروريةالاا بنيرة  ياسات السـت شأن  تخذ  تصادي  ياق �ج
عي و� ية  سـوا ب ت سـ §ع ق ل
يمي في  تويين الوطني والإ ية الفكرية على ا قلا لمسـ نوب؛لملك ية لجا سين حماية الإبداعات ا لمحلو يع  ؛تح المعرفة نقل وتشجو

يا وشرهو نولو نا جل ية ماتك ها وتجاربها في مجالا وتكوين الكفاءاتو؛ لتنملأغراض ا ية على تقاسم معار نا ب�ان ا فزUدة قدرة ا م ل  تل
ية ية الفكرية وا لتنما ية  .لملك يجوتألف استرا يذ تت بل مجموعة لتنفا بقالمقترحة من  شروع �ان لا يذ  ية  مالأفر نفت  يناج
عمن ليق

يين  ين ومؤتمرينليمياقأ بول ينسـنويليمأقا تدريب و .يلو شطة ا لوشمل أيضا توفير أ ن تلف اÅالات من تكوين الكفاءاتت مخ في 
يةبياWت قاعدةإدراج وظائف جديدة في خلال  بو الحا ل الو ية الفكري ية في مجال ا ياجات الإنما لملك لمطابقة � ئ سماح يةحت لل 

ها ب�ان الأقل نموا وعرو ية وا نا ب�ان ا ياجات ا ضبمطابقة ا لم ل ل يط المزيد من الضوء  ،حت تعاونلتسلو نوع من ا لعلى هذا ا . ل
ياWت المبمجرد ضاف تK الوظائف ُسوف تو تكمال قاعدة  با ها  طابقةسـ تعرا ضوا تعانة لزUدة سـ  من بشريةللموارد اسـ�

ب�ان الأ ية وا نا ب�ان ا لا ل شمل أيضا و. الخبراتمشاطرة  مما يؤدي إلى زUدة ،قل نموامل تخصيص صفحة على موقع تيجب أن 
تعاون  بو الإلكتروني  للالو نوبي يةلجفô بين ب�ان ا ية الفكرية وا لتنم في مجال ا هدف من . لملك ثل ا لو تسهيل في ويب الصفحة يتم

نوب اتحديد فرص  ناطق ا لجتعاون بين ب�ان و ثلاثي شمال و،من ¾ة هايز وتعزهاوتطويرمل تعاون ا لا من ¾ة  جنوب-جنوب-ل
ية ،أخرى شاء بوابة  شـبكوإ بحث العامة /ن سات ا ية الفكرية والجامعات ومؤ ية فô بين مكاتب ا ية تفا لبكة افترا س عل ض لملكشـ

ية نظمات لماو ب�ان الأقل نموا، بهدف الحفز على إقامة الروابط الممغير الحكو ية وا نا ب�ان ا لفي ا ل شروعات مل ية و مؤ سسـ
يا نولو نفاذ إلى المعارف ونقل ا تعاوية وتعزيز ا جالأبحاث ا لتك ل ن شروع أنصار أن الأمانة أضافت  ،أخيراو. ل شاء وادعلما ن إلى إ

يق  نوبتنسـمركز  تعاون فô بين ب�ان ا لجخاص  بو ل نوبلتنسـيق مع وحدة بهدف اي في الو تعاون فô بين ب�ان ا لجا  ل
تب شطة المذكورة أعلاه وأيضا حدة الإنمائي لمبرWمج الأمم ا يع الأ نتابعة  جم تحدة ككل في  لتنسـيقللم نظومة الأمم ا شطة  لممع أ من

 .هذا اÅال

يا  .187 نوب أفر يقوقال وفد  ته الأمانة العامة للاقتراح وسـيضيف إلى نه إج لمحة موجزة بلعرض اسـتهل امالعرض اðي قد
تعاون  نوب في إطار فô لعن ا مبين ب�ان ا تحدةلج تعاون حظي  ه لطالمار أن§ذكو. لمنظومة الأمم ا نوب فô لتعزيز ا لجبين ب�ان ا

تحدة في اأولوية ب تحدة ولملأمم ا تقني 1978عام لمالتي يمكن أن ترجع إلى مؤتمر الأمم ا تعاون ا شأن ا ل  ل ية فô ب نا ب�ان ا مبين ا ل ل
تين، و نس آيرس، الأر جناðي عقد في بو نس آيرسخطة عمثمر عن ي أاðوي تقني  يل بو تعاون ا يذ ا ليع و ل تنفشج بين فô لت

ية نا ب�ان ا ما ل تعاون فô بين هذه خطة العمل ووفرت . ل يق أهداف ا ية  ية  بادئ تو يمي و للأول مرة إطار مفا عمل تحقجيه لم ه
نوب و شأت لجب�ان ا تعاون نأ ية  توى ا يعة ا نة ر لا ن سـ لمعللج لم نوبفô ف يع الخطة عت دفي الأساس، و. لجبين ب�ان ا جمعمل 

ية نا ية بين ا3ول ا ساعدة ا يل ا يع و تحدة  منظمات الأمم ا لم ن لم ه شج تقلم لس ت ية الواردة في خطة بين كان من و. تل يات الر تو سـا ص ئيل
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تعاون  شاء وحدة خاصة  للالعمل إ تحدة الإنمائيفô ن ها برWمج الأمم ا تضا نوب ا لمبين ب�ان ا سـ ضعفت منذ ذ� الحين، و. فلج
هود ا لما نس آيرسلج يذ خطة عمل بو  Sيبذو تعاون ، كما أن لتنف شأن ا تحدة  توى للأمم ا يع ا لتقارير المؤتمر ر ب لم لمسـ بين ب�ان فô ف
نوب  تحدةأبدت لجا نظمات الأمم ا ها  بذ هود التي  لمبة الأمل في ا ت مي ل لج هدت إن ومع ذ�، قال الوفد . خ نوات الأخيرة  شا لسـ

تحدة نحو تع تجددا في الأمم ا لمزخما  تعاون م نوبفô لزيز ا تصادية أكبر في . لجبين ب�ان ا ية ا نا ية د قجاء ذ� على  م يخلف
نوب تميز ب�ان �دور ت بتزايد لجا تقني بين ا تعاون ا تجارة وا يع ا ية، وتو تصادية العا ئة في الإدارة � نا لتصادات ا ل ل ل سـ لم شـ قل ق

ية نا ما ب�ا،ل توسطة ا3خل وا ية  نا ب�ان ا ل بما في ذ� بين ا ل مل توى للأمم ذ� عكس و. ن الأقل نموام يع ا لمسـعقد مؤتمر ر ف
تحدة في عام  تعاون 2009لما شأن ا ل  يافô ب نوب في نيروبي،  ينبين ب�ان ا تحدة ثلاثينلاðكرى اا حيأي اðو ،كلج لم لمؤتمر الأمم ا
تقني  لتعاون ا يةفô لل نا ب�ان ا مبين ا ل ية لاحقتم إقرار وقد . ل تا مويقة نيروبي ا لخ ية م اث بل قرار ا لجمعن  تحدة ق ية للأمم ا لمالعمو م

سمبر الصادر  64/222 تعاون و. 2009يفي د تحدة الإنمائي 3عم وتعزيز ا يط ¾از الأمم ا  Sلفي محاو لم بين ب�ان فô لتنشـ
نوب،  ية )  أ21الفقرة فإن لجا تا ممن ويقة نيروبي ا لخ تخصصةحثت "ث ها ووكالاتها ا تحدة وبرا لمناديق الأمم ا لم  على اتخاذ مجص

تعاون  تعميم دعملتدابير ملموسة  نوبلا ناء على طلبها و لجفô بين ب�ان ا ية  نا ب�ان ا ساعدة ا ثلاثي  تعاون ا بوا ل ل لم ل لكيتها بممل
يادتها تعاون أن شدد على ت) " ك2الفقرة  و."قو تاج إلى دعم كاففô لا نوب  ٍبين ب�ان ا يح ها لج تحدة وبرا ناديق الأمم ا مج من  لم ص
ثلاثي، واتهووكالا تعاون ا تخصصة بما في ذ� من خلال ا ل ا ل نظر في تلم تحدة إلى ا تابعة للأمم ا ية ا نظمات ا يع ا لدعو  لم ل ن لم لمعجم
شريةزUدة  لبيص الموارد ا ية و تخص ية والما لا تعاون من أجل لتقن تضاءفô لا سب � نوب  قبين ب�ان ا ح ياق ذ� كان و. "لج لسـا

ب�ان ما شجع مجموعة هو  ية الأفلا تعاون على يقر تخصصة �بعة للأمم فô لتعزيز ا  Sبارها وكا بو  نوب في الو مبين ب�ان ا ت ي علج
تحدة ية ضرورة  كما رأت .لما ب�ان الأفر يقمجموعة ا ها ل سك براية وتقأن تأخذ على عا يادة من خلال تقديم تمأن  مشروع اقتراح لقا

نوان فيه انظر تكي  بعنة  تعاون حول ا"للج لمتعزيز ا ية وب�ان أقل ل W نوب من ب�ان ية فô بين ب�ان ا مية الفكرية وا لجلك لتنم
يذ يهي اðو، "نموا ياتتنفدف إلى  تو صا ية في 25 و19 و13 و11 و10 و1 ل شأن ا بو  نمجدول أعمال الو ب §وذكر الوفد أنه . "لتي

يانه العام،  تاجاقتراحفإن بكما ورد في  ية هو  ب�ان الأفر ن مجموعة ا اðي تقدم به وفد مصر في ا3ورة الأخيرة اح �قتر يقل
ب�ان عملت مجموعة وقد . للجنة شكل ويق مع الأمانة العامة لا ية  ثالأفر ب يا مع القرار اðي اتخليق ُتعديل الويقة  شـ ذ في ا3ورة تمث

نة نذ ذ� الحين إوقال . للجالأخيرة  بغي الإشارة إلى أنه  منه  يلا تم تعديل ين شروع  لنوان ا قل تعاون  "حيصبلمع بين فô لتعزيز ا
ية ية الفكرية وا نوب في مجال ا نمب�ان ا لتلج بل" لملك نوان الأصلي و. قكما ذكر من  يد العكان مبرر تعديل ا لهو  بشكل هدف تجسـ

تعاون امشروعأفضل، لكونه  نوبفô لل  سه كما حدده إن وقال الوفد أيضا . لجبين ب�ان ا شروع لا يزال هو  نفالغرض من ا لم
ي; نتجت لى تعظيم الفوائد التي إكان يهدف أنه ) 1، وهوصر وفد م نوات ا ب�ان الأقل نموا في ا ية وا نا ب�ان ا لقلفي ا سـ ل ل لل م

ية  تخبعد ضالما ية مع سـا ية الفكرية  للتنمدام ا ياجاتهااأخذ لملك ية وا ب�ان ا تصادية  ية و� 
تلخصائص �ج ن لل حع لمع بعين  ق
بار شروع كان في) 2 و،عت� تعاون لمأن ا ياق ا ل  تعاون ا3ولي فô سـ ية  باره واحدا من المحاور الر نوب  للبين ب�ان ا سـ ت يلج ئع

ياجات ®كيم وسوفقيمة مضافة لمشروع ا اهاوالتي أعط تجابة لا ية و� شأن ا بو  يذ جدول أعمال الو ب�ان من  تن ا سـ نم ب ي حل لتت نف
ب�ان الأقل نموا ية وا نا ب�ان ا لا ل شروع فإن ،طار الإاهذوفي . مل يه لما شطة والأحداث س ،لالأويينم، خلال عا نتضمن الأ ي

ية تا لا بادل منهما كل مدة  ينليمياقأ ين عقد اج
ع"أ": ل يع  ب�ان الأقل نموا  ية وا نا ب�ان ا شارك فيها ا تثلاثة أUم  شج ل ل ل لتت م
ية تار تجارب ا ية بما في ذ� ا يخالخبرات الو ل ل ية  طن ية رسم عملوالمعلومات عن  لياسة و ن شأن طسـ شريعات  بية الفكرية وا لت لملك

تخدام  ية الفكريةفي المرونة جوانب سـا نويين عقد مؤتمر"ب" و،لملكا يين ل ينسـ  تعاون ليمأقا شأن ا بو  للو ب بين ب�ان فô ي
ية  ية الفكرية وا نوب في مجال ا نما لتلج يف اعقدُعلى أن يلملك تمر جن في  ية العامةقبل اج
ع  ا واحدايوممنهما  كليسـو  لجمعا

تحداث وظائف جديدة في . مباشرة شروع أيضا ا شمل ا سـو لمي يةبياWتقاعدة س بو الحا ل الو ية في ي ياجات الإنما ئ لمطابقة � حت
ية الفكرية ياجات لتمكين وذ�  لملكمجال ا بعض في حتمطابقة ا ها ا ساعدة  ب�ان الأقل نموا 3عم و ية وا نا ب�ان ا لا م ل ل بعضل م
تدريب و شطة ا لأ سؤولي فاحصي براءات �ختراع و ا في ذ� تدريب بمتكوين الكفاءاتن ية الفكرية مغيرهم من  لملكا

ية الفكرية سة وبادل المعلومات فô بين مكاتب ا نا لملكوسلطات ا ت ف ساعدة . لم تخدام  شروع أيضا زUدة ا مومن شأن هذا ا سـ لم
شطة  ية وأ بو ا نالو ن ب�ان الأقل نموات الأشخاص ذوي الخبرة وبادل الخبرات فô تكوين كفاءاتلتقي ية وا نا ب�ان ا لبين ا ل كما . مل

بو شاء صفحة مخصصة على موقع الو ييتم إ ن ب�ان يكون  ،س ية بما فيها ا نا ب�ان ا يع ا يوي  لالغرض منها هو تقديم مرفق  ل ل ملجم ح
تعاون حول الأقل نموا  بو في مجال ا شطة الو لأ ي نوبفô ن شاء بوابة . لجبين ب�ان ا شروع أيضا إ نوشمل ا ية لمي ية تفا علإلكترو ن
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ب�ان الأقل  ية وا نا ب�ان ا تمع المدني في ا نظمات ا بحوث العامة و سات ا ية الفكرية والجامعات ومؤ لبين مكاتب ا ل ل ل مس م Åلملك
بغي للأمانة أن  هو أنهوطلب الوفد أن الأهم من ذ�. نموا تعاون همزة وصل  ®عينتين  لشأن ا نوب وفô ب قامة إلجبين ب�ان ا

يق مع وحدة الروابط  تحدة التنسـوا نوب فô لتعاون الخاصة لملأمم ا ها الجبين ب�ان ا لبو نظومة الأمم المحنقطة صف مورية في 
نة  تحدة ا يا تعاونللمعلم شطة المذكورة أعلاهيتعين على و. لهذا ا تابعة الأ نة أيضا  ننقطة �تصال ا مي يق ،لمع شطة على تنسـ و نالأ
نظومة  تحدة منطاق  تعاون بشأن لمالأمم ا نوبفô لا شطة التي هي تK إن وقال الوفد . لجبين ب�ان ا في عليها ؤكد يود أن ينالأ

شروعاقتراح إطار  شروع المقدم من اقتراح وذكر أيضا أن . لما ب�ان مجموعة قبل لما ية لا نة إلى يقالأفر بو أيد للجا بصفته يالو
تخصصة   Sتحدة �بعة موكا يةلممارسات واالأولوUت فô يخص لمللأمم ا تحدة  لالحا نظومة الأمم ا يات الصادرة عن  تو لموا ص مل

بل وكالات  تخذة من  بادرات ا قوكذ� في إطار ا لم تحدة لم تخصصة وبرالمالأمم ا مجا تعاون هالم تعزيز ا ل  نوبفô ل . لجبين ب�ان ا
يم ،على وجه الخصوصو سـهو  بو ف ية الواردة في ويقة من يكن الو تو ثيذ ا ص ل تانيروبي تنف ما بل ا تم �تفاق عليهتيية اللخ ق من 

تحدة لميع ا3ول الأعضاء في الأمم ا تخصصة المطلب ال وتحديدا ،جم يع الوكالات ا لموجه إلى  دعم تعميم لتخاذ تدابير ملموسة لاجم
ثلاثي ا تعاون ا نوب وا لمتعاون فô بين ب�ان ا ل ل لج ناء على طلبها ول ية  نا ب�ان ا بساعدة ا ل يااملكيتهمن خلال مل في و. تهادق و

تام نانه للأمانة على ا3عم اðي قدأعرب  ،لخا مالوفد عن خالص ا ب�ان  Åموعة تهمت شروعلا ية في تعزيز هذا ا لمالأفر  ودعا ،يق
شروع لميع ا3ول الأعضاء 3عم ا  .جم

يك مجموعة  .188 ب�ان لمكسـوشكر وفد ا شروع اðي دل على اه
م ا3ول الأعضاء لا ثل هذا ا ية لطرح  لمالأفر م ضمان بيق
يةنجاح  لتنميذ جدول أعمال ا ية الفكرية هو خطوة هامة للغاية . تنف تعاون بين مكاتب ا لملكوأشار إلى أن ا باره ل خطوة عت

تعاون  شطة ا يع أ تكمال  لموازية لا ن جم بوُنالتي سـ تقنيوركز . يفذت تحت رعاية الو تعاون ا لالوفد على تعزيز ا هم ،ل لم وأكد أنه من ا
تعاون إقامة  نوب وكذ� فô بين ب�ان للإطار  شمال وا لجا نوبفô ل ية بين هنظمتأن على  ،لجبين ب�ان ا ية أو إ نا يم اتفاقات  ئ قلث

ياجات كل ب�بقو� إالوفد أيضا أردف و. مختلف المكاتب هم التركيز على ا حتنه من ا ناسب نهج  وعدم اع
د ،لم . يعلجمايواحد 
ثيرة إوقال  ث;  ناك أ كن  تعلامه يات ا لتفا ية ق شطة إضا ية أو أ نظمات لا تطلب ميزا بو شملت  فاون بين ا3ول الأعضاء في الو نم ن ي

بو شطة الوفد  وضحوأ. يمن الو نوب من شأنهليدة االمتزنكذ� أن كل هذه الأ لجتعاون فô بين ب�ان ا وفر إطارا ل�عم ت أن ال
نوبي يث ،لجفي نصف الكرة ا يل بينيوجد ح  يكل واحد من هذا ا بلفعل  ية برزخ أمريكا لقه ية وغا ب دول أميركا اللا لي نت
 ياوالوسطى وكذ� كو ية مبكولو هورية ا3و يكوا نظمة الأربومينلجم ي وأعضاء  شروعو. م لميجة �ð ا يك عمدت  ،نت إلى لمكسـا

ب�ان لضمان  بات براءات �ختراع التي قدÊا العديد من ا تعمق  يل  ليذ  لطل متحل شطة في إطار زإتمام تK تنف ناسبنالأ . ممني 
يةو ،حتى الآنو نطقة أمريكا اللا بات وفقا لاتفاق بين الأربو و نردت هذه ا يم ي يلا و. تلطل إلى اجة على عدم الحلكان ذ� د

ية من  بات الجديدة بموجب اتفاقات إ تعراض تK ا شري من أجل ا ية أو رأس المال ا يمزUدات ضخمة في الموارد الما لطل سـ قلل لب
يل سمح الوفد ورأى . لقبهذا ا شروع  يأن وجود  نوب م لجتعاون فô بين ب�ان ا يق أهداف سـيمل تحقكن ا3ول الأعضاء من 

ية هو. لتنما لسمح  بات براءات �ختراعلزUدة قدراتها ب اي ية،طللموافقة على  سين فرص ا نم فضلا عن  ولاحظ الوفد أن . لتتح
يجة  سـثل هذه ا تن بة للتلم يدا  لنسـكون أيضا أمرا  بو ج ية الفكرية لتنميلويو تخدام ا سين ا شام; التي تهدف إلى  لملكة ا سـ تح ل

ية نا ب�ان ا ية في ا تعزيز ا مكأداة  ل ل نم تعلق و. لتل  ôشروعاقتراإطار بيف تضمن أشار الوفد إلى أن،لمح ا يدة يه  يمكن أن ج أفكارا 
ينها®تمك نة من  تحسن ا بغي أو. للج شروع  ننه حذر من أن ا يلك يف يضم  لالم ية للتكا ية لميزفإضا شاريع أخرىي وأنا  نظرا ،مشمل 

يةاع
د إلى أنه تم لفعل  ية لأنه ينه لن إو�ð قال . نالميزا يع قُدم قتراح �عتقد أن اندعم طلب زUدة الميزا يذ  جم3عم  تنف
شطة ثل �ج
عاتو ،نالأ شطة  شمل أ مالتي  ن يةت شطة . ليم الأقا ثل هذه الأ نوأشار الوفد أيضا إلى أن  ياق دث فيقد تحم سـ 

بق أن عُ ثاقدت سـمؤتمرات  لأ بو هام ثالاوضرب. يفي الو ية الفكرية تحديدا بمؤتمرات  م  ية والتي تركز على لملكا ها التي لتنما لكانت 
يات لفعل  بو لضمان أن . هاعمدتنميزا ياWت الموجودة في الو سين قواعد ا يواقترح الوفد  ب بيرايلقى لتح شروع نجاحا  كا  والتركيز ،لم

شاريع متطلعلى  شروع من ا لمبات كل  يل أمام  ةحوطرالمم تعاون من هذا ا يات ا نة كجزء من اتفا با ل لقللج من شأنها أيضا التي ق
ياجات بار ا3ول الأعضاء حتأن تأخذ ا ثة التي . عتفي � ثا نقطة ا لوا ل تقني تالوفد تعلقأ�رها ل تعاون ا شطة ا ل بزUدة عدد أ ل ن

تعاون  يع وتعزيز ا لالتي تهدف إلى  نوب التي ô فتشج يةتضم لجبين ب�ان ا بوقليممكاتب إ يمي . ي للو قلواسـتهدف ا3عم الإ
شراكة التي قدم بو تهلوا ب�ان الأقل نموابشكل عام يا الو ية وا نا ب�ان ا ية فô بين ا لتعزيز ا ل ل منم نه ود أن الوفد إ والتي قال ،لت
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بغيعتقد أيضا أنوا. سـتمرت اهاري ناك أن  ينه  بو 3شروع لم في اقسمهيكون  ية في صفحة الو ية للأ يق الأهداف الإنما يعم  لفئ تحق
ية تفا علا بكة الإنترنت ل نوب الخاصة شـعلى  لجتعاون فô بين ب�ان ا بغي لانصة لماعتقد أيضا أن ا الوفد إنه أضافو. ل ية  ينتفا عل

تعاون تضم أن  شاركة في ا لتK ا3ول ا نوب فô لم لبين ب�ان ا تعين عليها طريقة الفها وتمكن من تحديد أهداتلج تعاون يالتي  بها لا
ئات الأخرى ية�لتزام بحكيفية لأفضل تصور  فضلا عن وجود ،لهيمع ا لالوفد مرة أخرى أوئك اðين وشكر . ندود الميزا

شروعطرحوا اقتراح  بقأفاد و،لما شاريع التي  يه ضمن ا ثير من الأهداف الواردة  يق ا سـ أنه يمكن  لم ف لك في  ويهاة علوافقالم تتحق
ية إطار ية الحا ل الميزا ية الفكريةإلى تهدف التي ن ية المربطة  لملكتعزيز ا ت  .لتنم

ب�ان وأعرب وفد مصر عن تقديره 3عم الأمانة العامة Åموعة  .189 تاز لا ها ا شروع وعر ية في إعداد ويقة ا لممالأفر ضث لميق
ياتماما الوفد وأيد . للمشروع نوب أفر يان اðي أدلى به وفد  يقا ج ية وأشار إلى أن �قتراح الحالي لب ب�ان الأفر يق سم مجموعة ا ل

نوان  ية  ب�ان الأفر بعÅموعة ا ية وب�ان "يقل W نوب من ب�ان ية فô بين ب�ان ا ية الفكرية وا تعاون حول ا متعزيز ا لجلملك نم لتل
ند إلى ا CDIP/6/6 ثفي الويقة" أقل نموا شروع اðي قدماقترستا بدايةهلمح ا نة وفد  ل في ا سادسة  للجمصر خلال ا3ورة ا ل

شروع الأول من نوعه اðي اقتراح ولاحظ الوفد أن  .CDIP/6/11 ث الويقةفيالماضي نوفمبر في  يا ا شكل حا شروع  لما للم ي
ناميت ية والعالم ا ب�ان الأفر لقدمه مجموعة ا ثالث من نوعه من دوS عضو وهو . يقل شروع ا لأيضا ا  مشروعينأول ُفي حين قدم لم

هورية كورUقبل من  يان و جما بل مجموعة لاقى دعما  و¯هما ،ل ب�ان قمن  يةلا ية هو أوضحو. يقالأفر لتنم الوفد أن جدول أعمال ا
شاورات بين ا3ول الأعضاء  ثفة من ا ية  لمتاج  عمل ي45اع
د أثمرت عن مكن بل اج
ع  ةص تو بو قمن  ية العامة للو يا لجمع

ية بمكان أن نه منالوفد أورأى . 2007 عام يةُترشد هم الأ يذ جدول أعمال ا لتنما3ول الأعضاء  نطلق  و،تنف لمقد كان من هذا ا
ب�ان قدمت مجموعة أن  هاملا شروع ا ية هذا ا لالأفر ب�ان الأقل نموا . لميق ية وا نا ب�ان ا لولاحظ أن ا ل ية تتت مل لملكتخدم ا سـ

تصاديةعلى نحو متزايد الفكرية  ية � قكأداة  نوات الأخيرة شملفيو. للتنم ية الفكرية  ذ�لسـ ا شر ا تكرة  لملك وسائل  ن لم ب
توازنة تصادية هافأخذ لظرو مع ،مبطريقة  ية و� 
ق �ج يةالخاصة ع توUت ا نمو لتسـ نةم با ي ا بار لمت  ،نتيجة �ð و.عتبعين �

ية الفكرية نشأت تق; من المعارف والخبرات في مجال ا ئة  لملك  سـ مي ية ه ب�ان الأقل في اللتنمالصديقة  ية بما فيها ا نا لب�ان ا ل مل
شروع الحالي من ثم فإن و. نموا ية من خلال لابرات الخعارف والمت حصاد وبادل سـيحاوللما ية الفكرية وا لتنميمة في مجال ا لملك ق

ب�ان الأقل نموا ية وا نا ب�ان ا تعاون في هذا اÅال فô بين ا لتعزيز ا ل ل شروع من شأنه أكما أن . مل عزز القدرة ييضا أن لمهذا ا
ية  بادرات ا هم ا بادل المعلومات وتعزيز  لعملعلى  لم تخدÊلالتي يمكن فت ب�ان الأقل نموا أن  ية وا نا سـب�ان ا ل ل تل تصبح  لضمان أن ام

ية ياسة العامة والأهداف الإنما يق ا ية الفكرية أداة  ئا لسـ تحق هام من جوانب لاانب الجولاحظ الوفد . الأوسع نطاقا للملك
شرو تعاون على أكد اðي ع لما نوب فô لا يق الأهداف الواردة يي يمكن أن اðولجبين ب�ان ا يد دورا هاما في  تأ تحقلعب  ك ل

يات لافي إطار  تعلقةصتو ية في لما نوب فô تعاون لان إوقال . لتنمجدول أعمال ا بل هو لجبين ب�ان ا سـسار واحد من بين  م
تعاون تسير لتعاون لأوسع  نوب فôللموازية  شمال وا لجبين ا تعاون أداة لاحظ الوفد أن فقد  ،في الواقعو. ل بين ب�ان فô لا

نوب قد  تحدةظلت لجا نظومة الأمم ا لمأولوية طوي; الأمد في  نصر،م ية العامة للأا معلقاع و تحدةلجمع على جدول أعمال ا . لممم ا
تعاون كذ� ظل  نوب فô لا نذ لجبين ب�ان ا تقنيك فترة طوي;ممعترفا به  تعاون ا ية لإحداث ا ي; ر لو ل سـ ر إلى  كما أشا،ئيسـ

نوب  ية أجذ� وفد  نا ب�ان ا تقني بين ا تعاون ا يذ ا يع و نس آيرس  يا في خطة عمل بو مفر نف ي ليق ل ل ل تشج التي و 1978عام لت
ت ُا نظومة الأمم ا: " اðي نص على ما يلي33/134لجمعية العامة لجديد مدت في قرار ع لمبغي أن تعم كامل  مي ية ن ئتحدة الإنما

تقني  تعاون ا لروح ا ية وفô ل نا ب�ان ا مبين ا ل ساتها ينبغي على ل سيع مؤ كما أن . "ومحفزاتكمعززات  اتلعب دورا دائمأن جم
تعاون  شأن ا تحدة  توى للأمم ا يع ا لالمؤتمر الر ب لم لمسـ نوب فô ف سمبر ي عðُوالجبين ب�ان ا  أكد على ،2009يقد في نيروبي في د

يةئا3ور الر نا ب�ان ا تعاون فô بين ا تخصصة في دعم وتعزيز ا تحدة والوكالات ا ميسي للأمم ا ل ل ل لم  وعلى اتخاذ تدابير ملموسة ،لم
نوبفô لتعاون ادعم تعميم ل تامو. لجبين ب�ان ا شروع ،لخفي ا يع ا3ول الأعضاء 3عم ا يم دعا الوفد  لقجم ها ال تهلم عفريدة من نو

بة  ل ية والنسـ نا مب�ان ا ل بت إلى لا يوجد ما يبرر اhاوف التي من الجلي أنه  ه أنَأيضاوأوضح . لب�ان الأقل نموال أن هذ
شروع قد  يما ية ثل لم هود في جازدوا ية صصات اhأو تK التي تخص الزUدات و ألجا لفي الميزا نوبفô لتعاون ن . لجبين ب�ان ا

بب اðي جعل  ثم طرح الوفد سؤ� تحدة بأسرها منظومة الأمم لسحول ا تبره لما ية تعلا  يص في جازدوا هود وقررت  تخصا لج
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نوبفô لتعاون لتمويل  تمدت هذا النهج ،لجبين ب�ان ا تقنيكلية إزاء اع وا لتعاون ا تالي فقد . ل بو الوفد دعا لو يتخلف لا أيالو
 .عن الركب

تحد� ،ورحب وفد البرازيل .190 يةمجموعة جدول أعمالسم م  تعشروع بم ،لتنم ا ية فô بين لا ية الفكرية وا لتنماون حول ا لملك
ية وب�ان أقل نموا W نوب من ب�ان مب�ان ا ية اðلج ب�ان الأفر ته مجموعة ا يقي اقتر ية قد مجموعة وذكر أن . لح لتنمجدول أعمال ا

ندما قدمتأيد شروع  ع لفعل ا نةلأول مرة  وفد مصر هلم ياأيدته  كما ،للجفي ا3ورة الأخيرة  تاjانهبأيضا في  ولأن . فت �
ية مجموعة  يةلتنمجدول أعمال ا W متكون من ب�ان تعاون هاعمدقد أبدت  ف،ت يد ا تعزيز وتو ل  ط نوب في إطار فô ل لجبين ب�ان ا
بو ية أ أضافو. يالو تعاون ا3ولي من أجل ا ناصر ا نصر هام من  نمن �قتراح هو  ل ع سـنى لأنأساسا لتع له  ية سـيت نا مب�ان ا ل ل

ية والأولوUت تبادل و¾ا شطة ا شتركة في أ نظر ا نمت ا ن لم ية لتل ية طنالو نمند موا¾ة تحدUت ا سيسعى اقتراح و .ماث;الملتع
ية ية الفكرية وا ياق ا تعاون في  سخير هذا ا ية إلى  ب�ان الأفر شروع المقدم من مجموعة ا نما سـ ل ت لتل لملك يق 3عوة ورحب الوفد . لم

تعاون  شأن ا يق  شاء مركز  لإلى إ ب سـ بوô فتنن نوب في إطار الو يبين ب�ان ا شطة الأخرى الواردة في ،لج ن فضلا عن الأ
شروع يذ  ية ا للماسترا نفت ل تحدة والوكالات ذ� ن إوقال . تيج نظمات الأمم ا توى  بو في نفس  لممن شأنه أن يضع الو سـ مي م

تخصصة الأخرى يويدو والفاو ،لما تحدة الإنمائي وا تاد وبرWمج الأمم ا ثل الأو ن  ل لم نك شم نظمة العمل ا3وية التي أ نو ل ت وحدات أم
تعاون جديدة في إطار ولاUتها 3برامج عمل و نوبفô لعم وتعزيز ا شروع أيضا أضاف أو. لجبين ب�ان ا فرصة لمزيد يمثل لمن ا

بادل الخبرات وأفضل الممارسات بادل المعرفة من خلال  نوب من شأنها تعزيز  تعاون فô بين ب�ان ا تمن ا ت لج تامفيو. ل  قال ،لخ ا
ية أ الوفد ب�ان  �قتراح اðي تقدمت به مجموعة تيدلتنمإن مجموعة جدول أعمال ا ية وأعرب عن أمU في أن تتم لا يقالأفر

يه  .علالموافقة 

يان اðي أدلى به وأعرب  .191 يده  يا عن تأ بوفد إندو ي للسـ ية البرازيل سم مجموعة جدول أعمال وفد ني وأعرب عن رأي لتنما
بل مجموعة المقدم شروع لماقتراح ا مفاده أن ب�ان قمن  ية لا تعاون حول يقالأفر ية فô لتعزيز ا نوب في مجال ا لملكبين ب�ان ا لج
ية والفكرية  ية وب�ان أقل نموا من لتنما W بة حقا فكرة  وهمب�ان نفع على تعزيز ئصا ية لمن شأنها أن تعود  ساعدة ا نا لتقلم
يةالمو¾ة لفكرية لملكية ا الخاصة نوالقانوية شروعينه فقد أوضح أ ،و�ð. لتنمنحو ا ية ،لمؤيد اقتراح ا هم وأضاف أنه يعلق أ

تعاون  لبيرة على ا نوب اðفô ك تصادي ورفاه  واð، لأكثر من ثلاثة عقوداي كان قائملجبين ب�ان ا نمو � قي ساهم في ا ل
يين و. بولشعا يق تعلاحظ أيضا أن فكرة  بين في  فôللتعاون تنسـ¾ة  نحو ا نوب في الأمانة العامة على ا لمبين ب�ان ا ل لج
بوسـتولهـي فكرة سديدة شروع لما نوب في الو تعاون فô بين ب�ان ا شطة ا يضمن الحفاظ على أ لج ل  .ن

يمي اðوأعرب  .192 تجمع الإ تصريحات التي أدلى بها ا يده  قلوفد الجزائر عن تأ ل لل يهيي ي لتمي إ  قد أن المدير العام كان§ذكر  و،ن
المقترحات المقدمة من ا3ول إن : "إلى ما يلي CDIP/5/2 ث والوارد في الويقة2009أشار في تقريره الأولي في أبريل 

ية  الأعضاء التي يذ جدول أعمال ا هم في  لتنمقد  نف تس بيرة يمكن ت يمة  كأيضا أن تكون ذات  بية من أجل تعزيز لق  مرح; ةعيطلعمل
يذ  ها لتنفا يقي لمانشطة والأأن ضمان وضاء ا3ول الأعفعالتي تد يب 3واعي القلق ا لحقشاريع  يةمن تسـتج تو صا بناء على و. "ل

نظور تعاون قدمت  ،لمهذا ا شأن ا شروعا  ية  ب�ان الأفر لمجموعة ا ب مل ية الفكرية 3عم فô يق نوب في مجال ا لملكبين ب�ان ا لج
ية  ياجات ا نما لتت ب�ان الأقل نموالح ية وا نا لب�ان ا ل شة لممن اهدف لكان او. مل نا يد ا قشروع  لم نوب هو ق لجتعزيز قدرات ب�ان ا

ثل حماية الإبداعات به  يع جوا ية الفكرية في  مفي مجال ا نلملك تخدام الفعال والكفء  جم ية لحق المؤلف و� سـوالإدارة الجما ع
نصوص عليها في الصكوك ا3وية ونقلوانب لج لالمرونة ا يا لم نولو جا  الرأي القائل تفق معينه لا إفد  وقال الو. وما إلى ذ�،لتك
شاريع اقتراح ن إ شروع من شأنه تكرار ا لما بوم;اعالوجودة لفعل والملم  من ،ّفقد بين الوفد ،بل على العكس تماما. ي في الو

شار ،و¾ة نظره الخاصة شروع ا لم أن ا سـيه إلم نوعة التي كون مكملايل ُ للأشطة ا ت ت يةلمن وقد . لتنمنفذ في إطار جدول أعمال ا
شروع من نبع  نوبي التي كونه للمالتركيز المحدد  بادل أفضل الممارسات والخبرات بين ب�ان نصف الكرة ا لجيدعو إلى  تتشابه ت

ياجاتها على نطاق واسع  يةحتفي ا توUت ا نمو لتسـ تعاون .  3يهام سؤوS عن ا يق  يين ¾ة  لو م سـ نوب على فô تنتع لجبين ب�ان ا
شروعأنه من شمسـتوى الأمانة العامة  يذ ا يل  لمتعزيز و ت نفس ه بو ،ت سمح للو ي و غيرها من الوكالات بأن تحذو حذو سي
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تحدة  نظومة الأمم ا تخصصة في  لما ساهمتها فيبملم ية متقديم  بيرا من الأ ية قدرا  نا ب�ان ا ية التي توليها ا هما ك ل ل الوفد وأعرب . ملقض
شروع خلال ا3عن أمU نهاية الفي  نةلمفي أن تتم الموافقة على ا ية  للجورة الحا  .ل

يان اðي أدلى به وفد البرازيل سم مجموعة جدول أعمال وأعرب  .193 يده  ند عن تأ بوفد ا ي لله يةل يده  ،لتنما يفضلا عن تأ
شروع  به قتراح ا لمالكامل وتر تعاون يح لشأن ا نوب الوارد في الويقةفô ب ثبين ب�ان ا تقديم بورحب أيضا . CDIP/7/6 لج

بل مجمو شروع من  قا ب�ان عة لم شروع لا ناء على اقتراح  ية  مالأفر ب  قترحاتهذه الممثل ورأى أن . أدلى به وفد مصركان قد يق
يذ ةعيطبتعزز  نة في ا3ول الأعضاء ها فعدالتي تلتنف مرح; ا سات ا للجوأعرب عن أمU في مواص; تعزيز هذا �تجاه في  جل

بل ية تجاه ول الأعضاء ا3تتحمل  ،أشار الوفدحسـQ  ،بهذه الطريقةو. لمسـتقا سؤو لقدرا أكبر من ا يةلم لتنميذ جدول أعمال ا  ،تنف
بب أيضا  سوهذا ا ثلما رحب وأيد فقد لل هورية كورUاقترامرحب وأيد �قتراح الحالي  يان و جمحات ا كما الوفد أنه أوضح و. ل

ب�ان منسق مجموعة ّبين  ية ووفد مصرلا بلاغةيقالأفر تعاون فô بين ب�فإن  ،ب  نوب لا باره معترف به لفعل لجان ا ذراعا عت
ية ا3وية لهامة  تعاون إلى نظر يُ كان ،في الواقعبقو� إنه الوفد ردف وأ. للتنم شمال وفô لا نوب وا لبين ب�ان ا فô بين ب�ان لج

ثلاثي  تعاون ا نوب وا لا ل بير والممن شأن وكان . Wفعةعمليات مكم; وكلج نمو ا لكا تجارة بلحوظل نوب في ل في ا لجين ب�ان ا
تجارة ا3 ناصر ا نصر من  نوات الأخيرة  لا ع كع شام; لويةلسـ ية من عزز أن ل ا نوبهمإلحاح وأ تعاون فô بين ب�ان ا لجا  في ل

تحدة قد و. مختلف اÅالات تعاون بأيضا أوعزت لمكانت الأمم ا نوبفô لتعزيز ا دمجه في لفعل يتم ذ�  وكان ،لجبين ب�ان ا
تخصصة الأخرىالعديد من  تحدة ا لموكالات الأمم ا ية الفكرية و،في رأي الوفدو. لم يق ذ� في عالم ا لملك حان الوقت  في لتحق

بو  ها يالو تحدةصفبو تخصصة �بعة للأمم ا  Sلموكا بيرة على . م ية  كوقال الوفد إنه علق أ نوب،هم تعاون فô بين ب�ان ا لجا  وشارك ل
ôتعاون ف بادرات ا تلف  لشاط في  مخ من نوبب ية وجد  ،من تجاربه. لج بين ب�ان ا نا ب�ان ا مالوفد أن نجاحات بعض ا ل ل

ها  يب التي  تبعوالأسا بتمثل تل يةبذا ص; مفيدا و القا نا ب�ان ا تفادة لغيرها من ا مأفضل الممارسات وا3روس ا ل ل ونظرا . لمسـ
تحدUت الى حد ماوالظروف لتشابه  ب�ان ا لالواقع وا ية وا نا ب�ان ا لفي ا ل ها  ،لأقل نموامل تجارب كان  لفإن بعض ا صدى ل
يةأكبر وكانت ذات ص; وفائدة  نا ب�ان ا بة  مباشرة  لم لل هم . لنسـ ب�ان ستتفو تمدتها ا تدابير التي ا ب�ان الطرق وا لهذه ا ل عل

ية وتعزيز ا تحدUت ا3ا تغلب على ا ية الفكرية  تفادة من ا ية الأخرى في � نا لا خل ل لل سـ لملكل قتصادي  �ج
عي و�نموم
ية بير سـيكون لاقتراح  ، في رأي الوفد،و�ð. لتنموا شروع فضل  كا يل وهو لم بادرة من هذا ا لقبفي الواقع أول  د من يسـتفتم

ية الفكرية و ية في مجال ا نا ب�ان ا تقدم اðي أحرزته بعض ا لملكا م ل ل شام;إل ية ا ية الفكرية في ا لدماج ا لتنم وقال الوفد أيضا . لملك
سلالمنه وجد أن اإ تمد  تسلشروع ا يع يمي في �ج
ع اقترحه  للغاية امنطق  شأن لالأقا ث; في هامة لاسأS لمابالأول  تبادل لمتما
ية لا تار يختجارب ا ناوها،وأفضل الممارساتل تفادة التي تم  ل فضلا عن ا3روس ا ت هم ،في رأيهو. لمسـ تعلم من لالم كان من ا

ب�ان ا بل معظم ا تمدة من  يات ا لا ل قلمنهج ناجحة ومحاوS تكرارلمع ية ا لنا ب�انهام تلف ا ل قدر الإمكان في  ن وأضاف أ. مخ
يميبعد �ج
ع الأعقده قترح الم إن المؤتمر أردف قائلاو. مثل هذه الفرصةيمنح �ج
ع المقترح  ية سـي الأول لقا لقضتح ا ف

ثل. تلفةhانظر لاعرض و¾ات بسمح سيجميع ا3ول الأعضاء وأمام  ثاني ليمي اقلأ�ج
ع ا فإن ،لمو سـيتبعه المقترح لا
نوبمنطقيا وسيركز على  تعاون فô بين ب�ان ا لجا ية ول توى أكثر وا قع على  تدريب واديدتحمسـ يث ا ل من  . تكوين الكفاءاتح

سـنى ح وفتميعقبه عقد مؤتمر سـو لجميث  يت يق علىح ية الأخرى ا هات ا تعليع ا3ول الأعضاء والجماعات وا لن لمع ر  الأفكالج
يمالمطروحة  ساهمة فيهالفي �ج
ع الأقا بادرات ثلاثتسـتكمل ومرة أخرى . لمي وا ُتK ا ساهمات محددة لم مانة تقدÊا الأم 

بوالعامة ل هام الأول في .  وهي فكرة سديدةيلو ثل الإ سو تعاونيتم يل هذا ا بكة الإنترنت  شاء صفحة على  لإ ه شـ ثاني . لتسن لأما ا
ية فهو  بكة افترا شاء  ضإ شـ نظماتسسات لمؤن ثالث  في حين ،نوبلج امو هام ا لثل الإ ستم يق في الأمانة ي شاء مركز  سـفي إ تنن

بادرات شاريع وا يق ا لمالعامة  لم سأS إنه فôوقال الوفد . لتنسـ تعلق  بم  ية�ي شكلة لا وجود  ،نع
دات في الميزا مفقد رأى أنها 
ناك اج
عات و. لها ية هكانت  تواصلقدت في إطار لجان أخرعُليمأقا يل العمل ا لمى  أن هذه الوفد عتقد فقد او�ð . لتسه

بادرة الأولى التي  تعزيز ُتطرح لمهي ا بو  لفي الو نوبي تعاون فô بين ب�ان ا لجا تواضعة جدافي إطار م ول ية  ميزا يكن هو ما لم  و،ن
بكر شروع في وقت  بغي أن تعوق اع
د ا مأحد العوامل التي  لمن نظر إلى أنه قد تمت. ي شروع في وقت سابقلو شة ا نا لم  ق  ،م

تعاون للإسراع بالوفود الأخرى حث الوفد فقد  شروعلعلى ا سات الأخيرة واع
د ا لموضع ا  .للم
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يا  .194 نوب أفر يقوشكر وفد أوروغواي وفد  شروع لج ب�ان مجموعة سم لمطرح ا يان لا يده  ية وأعرب عن تأ بالأفر للي يق
ية ل أعمال اðي أدلى به وفد البرازيل سم مجموعة جدو شروعلتنما تعلق   ôلمف ب�ان  ةين ثمامشروع شملإلى الوفد وأشار . ي

نوية  بمن أمريكا ا نوبلج تعاون بين ب�ان ا ثالا Wجحا  لجبوصفه  لل بو م ية فô يخص  هدفه ، تحققيبدعم من الو لملكمكاتب ا
يق معايير الفحص بادل المعلومات و يل  سـالفكرية من أجل  ت تنه من فاحصي البراءات لأنه تم عقد ورشة عمل وذكر الوفد . ست

يف  ب�ان الùية في  نا ن بيراوقد حقق جل ثال آخر إيضا أشار أو .كنجاحا  شرق ىنطواملى  بادل المعلومات مع دول في ا ل على  ت
نان في عام عُوقد الأوسط  ناقد و. 2008لبقد في  ب�ان ا بة  بادرات  ثل هذه ا ية  ث; أ هرت تK الأ مأ م م لظ لل سـ لم ية لنهم

بو ضرورة و تعزيز تخُمساحة على يإضفاء الطابع المؤسسي داخل الو نوبلصص  تعاون فô بين ب�ان ا لجا  .ل

يا  .195 نوب أفر يقوأعرب وفد الصين عن تقديره للاقتراح اðي تقدم به وفد  نوبتعزيز لج تعاون فô بين ب�ان ا لجا  من ل
ب�دعيمأجل ت ية وا نا ب�ان ا تصادية في ا ية � ل ا ل ل منم ق ية  الصينالوفد أن§بين و .ان الأقل نموالت نا ب�ان ا م أيضا أحد ا ل تعلق فôل ي 

ية  لملكتطوير ا تحدUتت ت كانا وأنه،الفكريةب ثير من ا لواجه ا ببو. لك سهذا ا تعاون مع الصين واصل ت ،لل بادلات وا لتعزيز ا لت
ية نا ب�ان ا مغيرها من ا ل بادل الخبرات والمعلومات م،ل ية ت ولا سـô في مجال  
ية �ج تكار وا عن أجل تعزيز � نم لتب

ب�ان تصادية في تK ا لو� ب�ان وذكر أن �قتراح اðي تقدمت به مجموعة . ق نة لا ية زود ا للجالأفر ية نبربميق شة تعزيز ا نا نم  ق لتلم
شكل ملموس  ساعد أيضا  ية الفكرية التي يمكن أن  بمن خلال تطوير أنظمة ا ت في  وكذ� ،لتنميةتنفيذ جدول أعمال افي لملك

نوب تعاون فô بين ب�ان ا لجتعزيز ا ية   وضمان،ل يةلب�انللتنمالرخاء وا بابو. لمعن ا سـهذه الأ  . أيد الوفد �قتراح الحالي،ل

نوب  .196 جوشكر وفد فرسا وفد  شروع تعزيز أن يا  لمفر نوبيق تعاون فô بين ب�ان ا لجا يةل ية الفكرية وا لتنم في مجال ا  ،لملك
يقات الأوية وأعطى بعض رد لود الفعل وا شروعحول لتعل نوبوأشار إلى أن . لما تعاون فô بين ب�ان ا لجا اتجاها متزايدا يمثل  ل

ية نا ب�ان ا ئة وا نا ب�ان ا ملا سـô بين ا ل ل شـ ل نظومة الأقد  و،ل تحدةمانعكس في عمل   أشار الوفد إلى أن ،ومع ذ�. لممم ا
تحدة الأخرى لمنظمات الأمم ا تادتK الخاصة  ،م ثل الأو يف  نكتي يوجد مقرها في  م هت ،جن تعاون فô ا فô يخص بعملضطلع  لا

نوب في  يع الوفودوعام إطار لجبين ب�ان ا تعاون ادمومع إ ،جمفي حضور  يلي  بعد ا للج ا تكم نوب فô لل شمال وا لجبين ا ل
ثلاثي تعاون ا لوا تالي من الصعب إوقال الوفد . ل يكون  علنه  ل ييزييهسـ بول نهج  تم  بو ق تناقض مع ما يحدث في غيرها يي في الو

نظمات شروعللحصول على  سعى الوفد ،حول هذا الموضوعو. لممن ا يح من واضعي ا لمتو سيرات حيث  ،ض ناك  تفكانت  ه
لمتلفة حول هذه ا ند .سأSمخ ثال،لهوأشار إلى أن وفد ا يل ا لم على  يع ذكر ذات مرة أ ،بس توحا  يكون  لجمن المؤتمر المقترح  مفسـ

نوب لم يكن ذ� هو  الأعضاء ولكن ا3ول سب من وفد  باع ا ج� ت ياألمكنط ية ومؤتمرات فô تعلق بعقد اج
عات  و.يقفر ليمأقا
شروع بين فô ا ذكر الوفد أن ذ� بد،لمعلى مدى عامين من ا ناك لفعل  طل طموحا إلى حد ما وأشار إلى أن  يمة يخص ه لقا

توى التيلالمضافة  يعة ا لمسـلمؤتمرات الر ي;  عقدُ تف يع  قلبعد أسا ية من �ج
عات فقط ب  قدت حول الموضوعالتي عُليمالأقا
ئ; ل ت كان،وعلاوة على ذ�. نفسه شروع حول سـلوفد أ بوقد لمما إذا كان ا ية في الو ساعدة ا تب ا يأخذ عمل  ن لتقلم  لا ،مك

يمي يد الإ قلسـô على ا بار لصع تالي ،عتفي � شروع تكرارل يمثل عمإلى أي مدى تساءل ل و ية الما وكان النهج . جأو ازدوا
يك  تفادة من الأطر القائمةجديرا لمكسـاðي قدمه وفد ا وكان الوفد على . سـلاه
م بوجه خاص لأنه هدف إلى تعظيم �

ية ولا سـô لالماسة حتياجات �بينة من  نا مب�ان ا ل ب�ان الأقل نموال ية الفكرية ولا مشاريع لحاجة إلى الملك فô تعلق بقضاU ا
ية ساعدة ا نا يةعلى ذ�  كما أكد ،لتقلم تاح أعمال ا3ورة الحا لوفد المغرب خلال ا شروع توساءل . فت بب طرح ا لمالوفد عن  س

بل مجموعة الحالي ك ب�ان قأولوية من  يةلا ية رغم أنه لم يقالأفر ساعدة ا تقديم ا نتضمن في الواقع أي تدابير ملموسة  لم ل قال و. لتقي
تجات تقدÊا اÅب بأي رحينه إ  .ه ومخاوفتهسـئلموعة لأسـا

تعاون  .197 يا أنه يؤيد عموما ا لوذكر وفد أسترا نوبفô ل لتعاون مع دول الجوار ا صفرب ورحب في الواقع ،لجبين ب�ان ا
تفادة من خبراته ية و� سـالإ ية الفكريةاقليم بوأخبر . لملك في مجال ا تضافت مع الو يا قد ا يالأعضاء أن أسترا سـ و ورشة عمل ل

شأن و. حول نظام مدريد يحا من الأمانة العامة  تمس الوفد تو با ض تعراضهمراحل ل شروع وا سـا ولاحظ الوفد أن سمة هامة . لم
يدة  شرهو لجمن سمات الإدارة ا تعراض ا لمنظيم ا سـ نجاح في هذا الوصول إلى  إلى ى وسعوعت لهم أفضل لمؤشرات ا ف

شروع تعروأضاف أن ا. لما شرسـلجدول الزمني لا ييم وعلماض ا ع وصف ا شروعندلتق  ولكن ،لم �نتهاء من المرح; الأولى من ا
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نظر إلى الخ يذط الزمنيل شروع بدا  ،للتنف  شروعّتحمل أيضا نهاية لمأن المرح; الأولى من ا  كما لو أن ا بد،و�ð. لما
تم; شروع غير  مكمواصفات ا شروع لم تالي ،بلا نهايةومسـتمر لم أو أن ا شروعايسلفهو ل و شروع . م حقا  لمورأى الوفد أن ا
شروع،سـيكون بحاجة إلى نقطة نهاية نة هي المرح; الأولى من ا لم وذكر أنه إذا كانت الويقة المعروضة على ا للج فهو يطلب  ،ث

شأن ما لا يح  بتو تم;هو ض ية ا ثا لمحتصور في إطار المرح; ا ن ل سر الوفد أيضا عن . م تسـتفوا مضمون صرة وhالعلاقة بين القائمة ا
ية لارح; الم شيرا إلى أنه لا توجد مؤشرات نجاح لمحانثا يات تعلق صراحة تمتم;  يذ تيجسترا وجد لا ت وكذ� ،)و و) ألتنفا

يات ا لتمؤشرات محددة لاسترا  .)هو) دو) جو)  للمراحل بنفيذتيج

شروع .198 يا عن دعمه  للموأعرب وفد كولو ية لا سـô هعتبرا اðي ،بم يث صلتها هم في غاية الأ ية حمن  صتو في  10ل
ية ال ية أيضا
شىت تيلتنمجدول أعمال ا ية  يا الو نم مع خطة كولو ن للتب ط ية التي ،م تعاون تهم والأ لها على ا بين ب�ان فô علق

نوب باره  لجا يةلحد المحركات ا3افعة أعت نمتعاون وا ية الفكرية يعني أن ا. لتل سات ا لوقال إن أوجه القصور في مؤ تعاون لملكس
بو ومع ا3ول الأعضاء  با الأخرى يمع الو ييلقى تر ب�ان الأقل نموا إذا حسـ ية وا نا ب�ان ا بة  نفقات  ي; لخفض ا لكو ل لل سـ ل مسـ لن

ب  . في ذ�تغر

يجيرU تماما موقف مجموعة وأيد  .199 ب�ان نوفد  نوب لا نحو اðي عرضه وفد  ية على ا جالأفر ياأليق وذكر أن اقتراح . يقفر
ب�ان مجموعة  ية لا ية بتعلق يقالأفر يات جدول أعمال ا نميذ تو ص لتت مبدأ على تعتمد  والتي ،32و 25و 19و 13و 11و 10 و1نف

يل يع و ب�ان و تلف ا ية في  ية الفكرية لأغراض ا تفادة من ا هتعظيم � شج ل مخ نم تسسـ ت لت ية لملك نا ية بين ا3ول ا ساعدة ا ما ل ن . لتقلم
يةوعلى  شروع علىكرر  ،لخلفهذه ا بل مجموعة للمالوفد دعمه  بين من  نحو ا ق ا لم ب�ان ل يةلا  .يقالأفر

تحدة وفد مصر ومجموعة  .200 ب�ان لموشكر وفد الولاUت ا ية لإعداد لا تعاون اقتراح يقالأفر لشروع تعزيز ا بين ب�ان فô م
ية  ية الفكرية وا نوب في مجال ا نما لتلج ية وب�ان أقل نموامن لملك W بادرة ال. مب�ان هات للموأعرب عن تقديره  لجتي أبدتها ا

شروع ية  للمالرا ية كانت  ولكن مع ذ� ،ع هذه أول و. رح;هذه المفي لمشروع ل هحالت دون دعمعديدة سـ3يه مخاوف أسا
نةاhاوف تعلق ب ية الفكريةللجولاية ا ية وا ية  لملك ا نم لتن بو ولاحظ الوفد أن ا3ول الأعضاء . لمع  في مفاوضات تشاركيلو

شأن صعبة على مدى فترة  ية  توصل الى اتفاقات نها نوات  بأربع  ئ لل ية45سـ ية،ص تو شكل الآن جدول أعمال ا نم   وأوضحت. لتت
ت يات التي ا تو ُتK ا ع ص بو ل بل ا3ول الأعضاء في الو يمدت لإجماع من  بالغ عددها ق تضمن دوS  184لا يشير أي شيء تلا 

يد إلى  شاء قطاع بعمن قريب أو من  بولتعاون فô بين ب�ان النإ ينوب في أمانة الو شاطر إوقال الوفد أيضا . لج مخاوف ينه 
هذا �قتراحةطبيعة الحصريلاالوفود الأخرى حول  سمح �ينبغي وفي رأيه، . ل  بو ج
عات والمؤتمرات تأن  يالتي ترعاها الو
شاركةلجميع ا3ول الأعضاء  ثاني أما . لملحضور وا شطة تعلق ح
قدفاðي ساور الوفد لالقلق ا ية في الأ نل �زدوا وأشار . ج

نة ُإلى أن تقرير المدير العام اðي أ ية  للجعد ل�ورة الحا شطة التي §سلط ل نالضوء على مجموعة واسعة من اللقاءات والبرامج والأ
ب�ان الأقل نموا ُي ية وا نا ب�ان ا لضطلع بها لصالح ا ل شروعات تالتي ومل ية مبادراتولمتم وفقا  ن أضاف أو. لتنمجدول أعمال ا

ية التي أ تقارير المر ُا حل نة قدمل سابق  للجعدت للاج
ع ا ها التل بذ هود التي  ية عن ا يل إضا ل أيضا تفا لج تف بوص  في هذه يو
ية وقد . اÅالات ساعدة ا بو في مجال ا شطة الو تقارير أن أ هرت تK ا نأ لم ي ن لتقل ئة ألف من لبت ظ بادئ المقررة في ا لفا لم

يات  تو صا ية وفقد . الخمس وأربعينل ها لتنمكانت مو¾ة نحو ا لسم الطلب وفعيد بار ،ةيفشفاتت لأولوUت لعت مع الأخذ بعين �
ب�ان الأقل نموا بصفة خاصة ية وا نا ب�ان ا ياجات الخاصة  لو� ل لل مت ية في ا3ول ختلاا فضلا عن ،ح توUت ا نمف  لتسـ م

ية  تو يه في ا نصوص  نحو ا صالأعضاء على ا ل عل لم شا. 1ل شروع في ادعى اقتراح كما  نهإالوفد الرأي القائل طر يومن ثم فلم  لما
ية"هناك  1.2الفقرة  ية الفكرية من أجل ا يجي  تخدام �سترا تق; من المعارف والخبرات حول � نمئة  ت سـ سـ لتي للملك م  في ،"ه

نوب ية نعكس فيي لم ،لجا ساعدة ا شطة الأمانة في مجال ا نأ لم تنسـيق نشاء مركز فإن اقتراح إ وفي رأي الوفد أيضا، .لتقن
نوب داخل الأمانة العامة  تعاون فô بين ب�ان ا لجا يق جدول أعمال سينطوي على ل بة  ية  شطة الحا سـتداخل مع الأ شع ل نن تل

ية تداخل سـنه أردف الوفد بقو� إ ،لإضافة إلى ذ�و. لتنما ناك مزيد من ا ليكون  ب�ان الأقل نموافي ه لبة ا أشار قد و. شع
شروع في اقتراح  ناقش قضاU الحكم يةليم�ج
عات الأقاأحد "أن إلى  6 في صفحة "1") أ( 3.2 الفقرةلما ية في سي  لملكا
بو وضحوأ. "الفكرية شات الو نا تكون مماث; تماما  شات  نا ي الوفد أن تK ا ق لم سـ ق يع ا3ول والحكم حول لم يا بين  جمالتي تجري حا ل
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شأن يرغب في نه إوقال . الأعضاء يح  تو بمزيد من ا ض تدرك الوفد بقو�و. �قتراحفي  عنصرلالقصد من وراء هذا ال  أيضا سـا
شواغل آخر ن إ شروع لتعلق لا ية المتكلفة وأشار إلى أن ا لمناهز انقترح ميزا ييون فرنك سوسري خلال فترة ت هرا24ل . ش 
يين إلى  يناج
عأسفار الغير لحضور ي فرنك سوسري على 500 000نفق ما يقرب من يُسو  ينخرآمؤتمرين جانب ليمأقا
ب�ان الأقل نموا اإذا كان الغرض من تK �ج
عات و. لجمعيات العامةا انسـبقي ية وا نا ب�ان ا لسماح  ل لل تبادل الخبرات بمل

ياسة  ية وتصميم  ية والمعلومات حول  سـالو عمل ية الفكريةتوشريعات طن ية  للملكو ية   فإن الوفد لم،طن بب عدم  تلبهم  س تK يف
ها من خلال �أو عالأهداف  تحقيقدم إمكاية  شطة والبرامج الجارين ية ةنج
عات والأ تاحة في الميزا ن لفعل في حدود الموارد ا لم

ية يذ جدول أعمال ا لتنماhصصة  يك كما أشار  ،إلى أنهالوفد وخلص . لتنف  يمكن ،في وقت سابقببلاغة شديدة لمكسـوفد من ا
شطة المقترحتنفيذ  ية  في إطةنالعديد من الأ تعاون الإ يمار اتفاقات ا ية القائمة قلل ية إضا فدون نفقات ما بويتكبدها ل  .يالو

تحد� ورحب وفد  .201  ،Uمنغار بالغ عددها فيه ول الأعضاء ا�3تحاد الأوروبي وسم ه فرصة مواص; ، ب دو27Sلا
شروع تعزيز  نظر في  ما نوب ل تعاون فô بين ب�ان ا لجا نحو اðي اقترل حعلى ا يةه مجموعتل ب�ان الأفر يقة ا وقال الوفد إن . ل

ية  نوب هم�تحاد الأوروبي أقر بأ تعاون فô بين ب�ان ا لجا تم; الفوائد بشكل عام ول ثمر عنها لمحا مثل هذا يالتي يمكن أن 
تعاون  نوب فô لا ية الفكريةصفô يخلجبين ب�ان ا شروع يجب أن اوقال الوفد إنه . لملك ا لمتقد أن ا تعاون شجيع تركز على يع لا

نوب في إطار برامج  بو لجفô بين ب�ان ا ية القائمة يالو نساعدة ا ية في لتقللم نب �زدوا جو يات القائمةالأتج وذكر . لعملدوات وا
يه ند  ،فأيضا أن �تحاد الأوروبي وا3ول الأعضاء  بدو اðي اقترعلى نعزل لماوضع المعرفة عقد فوجئ نوعا ما  ُما  أن يتم ح ي

تعاونمثلفيه  هم ينه إ قال ،في هذا الصددو. ل هذا ا ناصر فرغب في  عبب اقتراح  بعاد بعض ا3ول الأعضاء س شروع ا ستا لم
يمة يمكنها التي قد  بادل الخبرات ا لقأيضا  تعاون وخصوصا من �ج
عات من ت ثل هذا ا شاركة في  لا ية ملم في و. المقترحةليمالأقا

سأÊ Sمة شاركة  سأS ا محين أن  لم تم ،م شأنهلس الوا يح  بتو ثل تمويل فقد أعرب عن رأيه وهو  ،اض ناك قضاU أخرى  مأن  ه
شر شـتها و وعلما نا بغي  قالتي  مي بغي أن الوفد ورأى . أكثرن نة  ينأيضا أن ا ية تعامل للج تحدة الأخرىكيفتدرس  لمنظمات الأمم ا  م

تعاونمع  نوع من ا لهذا ا هم أن هأنترى عضاء فيها ن �تحاد الأوروبي وا3ول الأإ قال الوفد ،أخيراو. ل نتائج هذا تحُال لم من ا
ها يث يمكن رصدها و نة  شروع إلى ا يما تقيح للج  .لم

يا عن تقديره للأمانة و .202 با نوأعرب وفد إ شروعلسـ ب�ان التي عززت ويقة ا لمتK ا ث شروع ينه إ وقال ،ل لمهم أن ا دمج يف
نح ياسي على ا تعاون ا نوب في إطار ا بعد فô بين ب�ان ا لا سـ ل لج تجارب القائمةتدعمه و اðي لل يا مع ا بو  لالو شـ في العديد من  تمي

نظمات ا3وية الأخرى لا نظمات الأخرىتتوافق  وبذ� ،لم بو مع تK ا لمالو شروع و. ي تبر الوفد أن ا لما لاه
م للغاية جدير ع
بويمن شأنه أن وأن  ياWت التي إدراج أدوار جديدة وظائفهو خصوصا وما أ�ر اه
مه . يثري تجربة الو لب جديدة في قواعد ا

ية نا ب�ان ا ياجات ا تجابة لا متهدف إلى � ل ل ت ثلاثي في بورحب الوفد  .حسـ تعاون ا لإدراج ا شروعاقتراح ل سـQ  ،لما حوهو، 
بوابعدأيضا  كان ،أشار الوفد ها الو تعاون التي روج  ياسة ا ي في  ل نظر إلى  ،ومع ذ�. لسـ ثلاثيافرص لو لتعاون ا  ذكر ، هذهل

ها ال §يد بعوفد أن طا شطة التي كانت قد اقترق ُيعة بعض الأ ن شروعطب يد أن ، الوفدوفي رأي . لمحت في ا لمفيكون من ا يوفر سـ
شطةمقدمو  شروع المزيد من المعلومات حول هذه الأ نا بادل الخبرات مع شركاء إوقال . لم تائج  ثير حول  تنه يمكن تعلم ا ن لك
تعاون تعاون اðيفرصة برحب الوفد من ثم فقد و. لا سـQ أوضح، لهذا ا ناديق ح،  بو في شكل  يا داخل الو صموجود حا ي ل


ُية أائ تعاونن تعزيز هذا ا لئت  ل بدأ . نش بغي إدراج ،مكنأحيù القائل إنه، لموأبرز الوفد ا ياسة الجبعد لهذا اين  سـديد في 
تعاون  بو في لا ياكل القائمةأن ينبغي وهو ما لا يالو ية في ا لهيعني �زدوا هود من أجل ضمان و. ج بب طلب بذل ا لجهذا ا س لل
بوالجراجعة المإجراء  تعاون في الو سؤوS عن ا ئات ا يديدة داخل ا ل لم تحدة،لهي بق أن أشار وفد الولاUت ا لم كما  ضرب و. سـ

ث;  يةكمالوفد أ يذ جدول أعمال ا سؤوS عن  ئات ا نمتK ا لم لتي تنف نظيم أربعة اج
عات إشارة إفي و. له  يةليمأقارات أو مؤتمتلى 
شروع نحو المقترح في ا لمتلفة على ا ل شاريع تي ذكر الوفد أنه ،مخ يذ  ية  مهم أن هذه المؤتمرات قد لا تكون الطريقة الأكثر فعا نفل لتف

نوع بوتجارب  في ضوء ،لمن هذا ا نوات الأخيرة يالو ثل هذه المؤتمرات Wدرا ما و. لسـفي ا في نهاية المطاف تثمر مجزم الوفد أن 
ها وأن،ئج محددةنتاعن  شاف الوفد  اقترح ،و�ð.  مكلف جداتنظيم  يارات سـتكا خإمكاية اللجوء إلى  جديرة أخرى ن

ثال،تحُلاه
م اقتر يل ا لم على  يك جانب  من ،بس من خلال ربما لتعاون والعمل معا لأخرى أشكال حول لمكسـوفد ا
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تاج . نترنتلإكاوسائل  باب سـيحوذكر الوفد أيضا أنه  نظيم أكثر من مؤتمر أو اج
عمقنسـإلى أ يمي واحدتعة للحاجة إلى  . ل أقا
شروعو ية اhصصة  نظر في الميزا للمند ا ن ل نه في تحديد  ة الوفد صعوبوجد، ع تمخض  عالمقابل اðي  نصوص عليها ست تكلفة ا لما ل

نة ةتكلفلاف يصنتفي الماضي على ضرورة أصر نه إقال و. في �قتراح سابقة  ع في ا3ورات ا للج شم ندل .  قضاU محددةةقنا
يف نولاحظ أ تكا ثل هذه ا ل  ل بة ل�ول الأعضاء ومعقدة جدا م سيريصعب تماملنسـ وطلب . هي عليهالطريقة التي  هاتفا 

ببلالوفد من الأمانة العامة  يف الأرقام  لسهذا ا هتصنالحرص على  هم  اضفي عر سـنى  فكي  ية تتطابق يت شطة مع نالميزا نالأ
شر سـيم أفضل فرصة بورحب الوفد . وعلمالمقترحة في ا يف المربطة تقإجراء  تكا تا ل أن يكون  وطلب ،تلفةhانشطة لأل

تاحقسـيمتلا بلا خلال ام  بوع أو في ا لمسـتقلأ   .سـ

ب�ان يوشكر وفد سوسرا مجموعة  .203 ية لالألا تعاون ودعم الحاجة إلى وفد وأقر ال. شروعلماقتراح ا طرحيقفر بين ب�ان فô لا
نوب  تم; بشكل لجا يةبينه وبين لمحعام والعلاقة ا ية الفكرية وا نمسأS ا لتم تقاده و. لملك شروع يهدف الى عقد عبر عن ا لمأن ا

تعاون  ية فô لتعزيز ا ساعدة ا شطة ا نوب في إطار أ نبين ب�ان ا لم ن بووجودة لفعل تحت مظ; الالملتقلج ذ� ولاحظ أن . يو
ية رأم نب �زدوا ج إيجابي طالما أنه  يات دواتالأ فيتج بوالأخرى المل والآ شطة في الو ثل هذه الأ يوجودة لفعل  ن  وشدد ،لم

ية نظمة من أجل ا تخدÊا ا تفادة من الموارد التي  ية من أجل تعظيم � ية تفادي هذه �زدوا نمعلى أ لم سـ سـ لتهم ت وأشار الوفد  .ج
شروع  يذ ا بالغ المطلوبة  لمأيضا إلى أن ا نفت ل يلمدرجة لم شام; فيها لنظر  واقترح ا،لتفص شطة ا لشمل المزيد من الأ ن فتوحة لمالت

بو ييع ا3ول الأعضاء في الو شطة المقترحة . لجم يدة نوعا ما نوأشار إلى أن الأ يا  ®حا مق يع ا3ول الأعضاء ل ستسـتفيد جمواقترح أن 
بادل الخبرات  يمتمن  هم أفضل للحاجة اكنهسـمما  تقنيإلى ف من  تعاون ا لا شامل هذاإن وقال الوفد . ل تمدته ل النهج ا عقد ا

نقطة شرح وذكر أنه . منظمات أخرى بوعغير رسمي بشكل لتK ا ية مع الوفود الأخرى خلال الأ نا سـفي محاد�ت  ئ سر ،ث سـتف وا
شروع يمة المضافة المحددة  للمعن ا شروع والأسالتي ددة المحنتائج لا ، وأيضا،لق لمنجم عن ا يا المطروحة المؤشرات و دواتت لحا

Sنقاطو.  المفاوضاتعلى طاو يل حول هذه ا تفا لطلب الوفد المزيد من ا ص تائج المحددة ،ل نجاح وا ن ولا سـô مؤشرات ا لل
توقعة على المدى الطويل نقاط  قال الوفد ،وفي رأيه. لما شطة المقترحة للاج
عات  امباشرتارباطا تمربطة لإن تK ا نلأ

سفر يةليمالأقا يف ا ل وتكا تعلقةل بادل يمكن أن ماقترح أن و. لما نةيلتثل هذا ا ي مكن ا3ول  واð،للجتم في إطار إعداد ا
شاركتهامن الأعضاء في الواقع  يع  متو شطة وهو أن وفد أوروغواي به تحديدا لاقتراح اðي تقدم ر الوفد أيضا §وذك. سـ نأ

نوب  تعاون فô بين ب�ان ا لجا تاليتتم لفعل ل بو و لتحت رعاية الو تغلال لمتحقيق أقصى ل ،ي نظمةسـا بغي ل�ول ،لموارد ا ين 
تفادة من  شطة القائمة فيمثل هذه سـالأعضاء � يدان نالأ تالي . لما يضقال الوفد إلو الوفود الأخرى صوت  صوته إلى مسـنه 
بل ذ� تخدام الموارد ،قالتي تحدثت  يد ا يكون من ا شيرا إلى أنه  سـ  سـ تاحة لفعل في لمفم يث رأس المال لما بو من  حالو ي

ية من أجل ضمان شري والموارد الما لا تقنيلأ كافيالذ ينفلتا لب تعاون ا لشطة ا ل نوبن على  ابيعقتوذكر أيضا أنه  .لج فô بين ب�ان ا
نقاط الأربع التي الأ يك وا لفكار التي طر(ا وفد ا كرر و. للغايةثويقة ص; ذات الوفد أن تK المقترحات رأى  ،شر(المكسـ

بوتابعة تطوير ابمالتزامه  نوب في إطار الو تعاون فô بين ب�ان ا يشروع من أجل ضمان تعزيز ا لج ل  .لم

تحدة مجموعة اوشكر وفد  .204 ب�ان لملمملكة ا هلا تقد ية  يمالأفر نغارU أيد  و،لمشروعا ا اقتراحليق يان اðي أدلى به وفد  ها لب
يه سم �تحاد الأوروبي و بالغ عددها فا3ول الأعضاء  توى عال الوفدعبرو.  دو27Sلا ٍ أيضا عن سروره لرؤية   من مسـ

ية الفكرية�ه
م بين ا3ول الأعضاء  نوب في مجال ا تعاون فô بين ب�ان ا لملكقتراح ا لج نجاحات وأقر . ل تجارب وا لبأن ا ل
ية الفكرية ووا¾ت والصعوت التي  بة  نا ية  ية و يذ استرا نوب في  للملكب�ان ا م سـنف ن يج طلج ت تتكوين الكفاءاتت كارية ب �

ب�ان الأخرى ا ودروساتقدم أفكارا أن يمكنه يمة  لل   رأى الوفد ،وفود عديدة أخرىوكما أوضحت . ماثلالمسـياق لذات اق
تعاون  باره مكملا  لل�قتراح  ثلاثيب�ان بين فô عت تعاون ا نوب وا شمال وا لا ل لج شروع . ل لموكانت العديد من جوانب هذا ا

ييع ا3ول الأعضاء وبج متعلقة ندمج نبغي بقدر الإمكان م تقني وبادل تأن  تعاون ا تعزيز ا ية  بو الحا تفي حدود أدوات الو ل ل ل ل ي
شروعحول ل3يه بعض �قتراحات الأوية إن قال الوفد من ثم و .الخبرات يل ا لمتفا رأى  ،ىخرأشارت الوفود الأكما و. ص
بغي أن أن الوفد  يمي  ين�ج
ع الإ توحيقل يع ا3ول الأعامفكون  بولجم  3يها جميع ا3ول الأعضاء فيُحتمل أن . يضاء في الو
بادثم خبرات لنة  ت  من تطوير شراكات جديدة َأيضاذ� ن ®كيمقد و. ا3ول الأخرىتعلم من ت وربما الأهم من ذ� أن ها،لي
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يف. اكن تصورهيمما كان  لولاها ،وبرامج عمل نوي جديد في  نواقترح أيضا أنه بدلا من عقد مؤتمر  ن تقديم تقرير  يمك،جسـ
نة في المقام الأول ية إلى ا تائج �ج
عات الإ للجعن  يم تين  وبموجب. قلن يث اقتر،)ه(و) ب (2.2لنقطا  ُ ح تعديل قاعدة ح

ياجات بياWت  بو لمضاهاة � تالو تعاون إوحي بكة الإنترنت حصرا  للشاء بوابة على  شـ نوبفô ن نه إ قال الوفد ،لجبين ب�ان ا
يع يرحب ب ساعدة المزيد من تشجفكرة  تعاون في مجال ا لما يةل نوب في  لتقنا ياWتلجب�ان ا بيل في قاعدة ا لسج ناء ،للت يع  ب و تشج

بكات  سات القائمةبين لشـا نوب سالمؤ يع أن يرى ود مرة أخرى ينه إ  الوفد قال،ومع ذ�. لجبين ا توحة  لجمهذه الأدوات  مف
نفص;  سارات  نب خلق  ما3ول الأعضاء و م تعتج نوب واون فô للأدوات ا شمال وا لجبين ا نوبفô ل نوب وا لجبين ا من و. لج

سماح خلال  با يع ال لمتو  .اك
ل وفائدة المعلومات الواردة في هذه الأدواتمن يد الأرجح أن ذ� سيزن إ قال الوفد ،شاركةسـ
شات رحب و قنا تعاون مضت في أن أمUأعرب عن وُالتي تجرى لم ناول ا لن  نفô ت ها أكبر بوب لجبين ب�ان ا لطريقة يكون 

ب�ان الأقل نموا على االأثر  ية وا نا لب�ان ا ل ية في التي مل ساعدة ا تائج ملموسة في مجال ا نسعى إلى  لم ن  . تكوين الكفاءاتلتقت

يان أنه يقد .205 ®وذكر وفد ا نوب ر أن ل تعاون فô بين ب�ان ا لجا ددة المحنشطة الأأشار إلى أن مع ذ� فقد  و،Êم للغايةل
يل نا ب�ان ا متعاون مع ا ل ل سم ل سمينإتنقة  ية"1": قلى  نا تقدمة أو ا يا ا3ول ا تعاون التي تقودها حا شطة ا م أ ل لم ل ل ) 2( أو ،ن

تعاون  شطة ا لأ يةأن تقودها من المقرر التي ن نا ب�ان ا ما ل بل ل تطرد  ،لإضافة إلى ذ�و. لمسـتقفي ا ئة بقو� إن الوفد سـا لفا
ية  ثا نا تتتألف ل تين فر يمن  عئ شطة التي اهاحدشملت إ ،ينف بوُيلزم أن تدار ن الأ ئة  ،يمن خلال برامج الو لففي حين تغطي ا

بوىخرالأ يس من الضروري أن تتم من خلال برامج الو شطة التي  ي الأ نطلقو. لن هام و ،لممن هذا ا ية في ا لمتفادي �زدوا ج ل
بو القائمة شطة الو شروع المقترح الحالي وأ يبين ا ن نظر بدقةنهإقال الوفد  ،لم بغي ا ل  شطة المحددة  فô إذا ني نكل واحد من الأ

بو برامجأحد أن يتم عن طريق يلزم لمشروع المقترح  يذها من خلال ،علاوة على ذ�و .يالو بغي  نف ذكر أنه حتى لو كان  تن ي
نوب  تعاون فô بين ب�ان ا لجا بلل بغي ،لمسـتقفي ا تنبت في  شام;لاالمداولات �ع
د على ين  برامج كأحد  فيذها الفوريلل

بو بعاد بعض الأعضاءو. يالو بة لا ستأما   بما في ا، سابقدثتتحالوفود التي ه تاðي أبدذاته  القلق ساورهينه إ قال الوفد ،لنسـ
تحدة و لمذ� وفود فرسا والولاUت ا  .هنغارUن

تان الأمانة العامة لإعداد  .206 ب�ان ثويقة ومجموعة الجيكسـوشكر وفد طا شروعيالأفرلا لمية لاقتراح ا شروع و. ق لمأيد الوفد ا
ته مجموعة  ب�ان حاðي اقتر ية حول الألا نوب تعزيز يقفر تعاون فô بين ب�ان ا لجا ب�ان في مجال ل ية  ية الفكرية وا للا لتنم لملك

ب�ان الأقل نموا ية وا نا لا تان. مل شروع وقعت أيضا في طا شاكل المذكورة في ويقة ا سـوذكر أن ا ث جيكلم نتهز هذه  وأ،لم ينه يود أن 
تعلق   ôف ôية لا سـ ساعدة ا بمالفرصة لطلب ا يتق ن ية الفكرية وهجرة الأدمغةشروع للم  .لملكا

ب�ان لوشكر وفد هوندا مجموعة  .207 شروعلا ية لاقتراح ا لمالأفر ية وأقر ب. يق نوب همأ تعاون فô بين ب�ان ا لجا الفوائد عموما ول
تم; تعللم لمحا  ôتعاون ف يثل هذا ا ية الفكريةل يان اðي أدلى به وفد وأعرب . لملكق  يده  بالوفد عن تأ سم للي ،Uتحاد هنغار�

بالغ عددها فيه ول الأعضاء ا3الأوروبي و تعلق دوS،  27لا بدو  ية على ما  توأشار إلى أن معظم الميزا ي  .لاج
عات فقطن
ية ما هي و�ð فإنه لم يكن واضحا  تخرى الأ نلأشطةاhصصة لنالميزا كما طلب الوفد من الأمانة أن تقدم .  عليهاديكألالتي تم ا
شأن  يح  تو تمزيدا من ا ب ض شطة المدرجة في قسـيمل تعلق لأ  ôية ف ن الميزا ي شروعاقتراح ن  .لما

ندوذكر  .208 يوية،لهوفد ا ب�ان الآ تحد� سم مجموعة ا سـ  ل ية ،م نوب هم أن اÅموعة تدرك أ تعاون فô بين ب�ان ا لجا ل
بمن ثم فقد و. ضرورة تعزيزهو عمشروع ود موعة اÅتحر بدأتلم يث ا لمه من   .ح

شروع ومجموعة  .209 تان الأمانة على ويقة ا لموشكر وفد  ث ب�ان كسـ ياغتهالا ية  لصالأفر شروع ،يق لم وأشار إلى أنه تم عرض ا
نة سابقة في ا3ورة الأخيرة  ته ا للجفي مر ل  وفد البرازيل سم مجموعة جدول أعمال ما به أدلىن اðيينلبياناوفد و�ð أيد ال. حل

ية، و ند لتنما ب�ان مجموعة سم لهوفد ا يويةلا نوب أن وفد ورأى ال. سـالآ تعاون فô بين ب�ان ا لجا تعاون في م Êعنصر ل لا
ية ية أساسا لأن  ،لتنما3ولي من أجل ا نا ب�ان ا ما ل شتركة حولتميل إلى أن يكون 3يها ل نظر ا لمبعض و¾ات ا يات ل تيج استرا
ية وأولوUته ية الو نا طنم ية الت ند موا¾ة تحدUت ا نم  شروع . ماث;الملتع نظر إلى هذا ا لموفي هذا الصدد أشار الوفد إلى أنه  ي
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باره خطوة  سين  هأنتمنى الأمام ونحو مة جدا Êعت سات الأخيرة تحمن خلال  شروع ووضع ا للما بو ،�لم نضم الو ي  إلى تس
نظمات الأ نظمة الأغذية مغيرها من  يويدو و تحدة الإنمائي وا تاد وبرWمج الأمم ا ثل الأو تخصصة  تحدة ووكالاتها ا ممم ا نك نم ل لم لم لم

لنظمة العمل ا3ويةو والزراعة تعاون ،م شأت في إطار ولايتها برWمج عمل 3عم وتعزيز ا ل التي أ نوبفô ن تتم و. لجبين ب�ان ا خا
ته  بالوفد  شركرارتكلم يةللم دعمه الكامل  ته الحا لوع في   .صيغ

شروع والأمانة العامة مسودة  يوشكر وفد �تحاد الروسي واضع .210 نوب ثويقة تعزيز على لما تعاون فô بين ب�ان ا لجا ل
ية  ية الفكرية وا لتنمفي مجال ا ية ولاب�ان لللملك تعاون وو. قل نمواالأب�ان لامنا نوع من ا لأيد الوفد تطوير هذا ا  تهعيوضوأقر بمل

ت بيرا من الج. ههميوأ تضمن عددا  ية  كولاحظ الوفد أن الويقة الحا ت ل بادل الخبرات والمعلومات وانب ث ثل  يدة جدا  همة وا تا م لمف لم
ية  تدريب وحول طنالو ية الفكرية وا شاء نظم ا لإ ية الفكريةتكوين الكفاءاتلملكن بادل الوفد ورأى . لملك من أجل حماية ا تأن 

نوب في ية الفكرية لجالخبرات فô بين ب�ان ا سـ مجال ا شاء و.  جداكون أيضا Êمايلملك تعلق بإ  ôنف يق ي لتعاون فô لتنسـمركز 
نوب  نظر ولجبين ب�ان ا فاðي يمكن ا شطة القائمةمن الضروري العديد من الوفود أنه أفادت  ،يهل ية في الأ ننب �زدوا . جتج

شير إلى ذ�وأضاف الوفد أ نه أ،تنه سمع العديد من الوفود  شروع قد شددلك   على ضرورة والمشار أيضا إلى أن واضعي ا
ية نب �زدوا تعاون مع  جتعزيز ا تج تاج إلى إلى رأيه في ستند اوذكر الوفد أيضا أنه  .ل تعاون  ثل هذا ا يحأن  ل بطريقة تطويره م

نظمةفاديمن شأنها ت شطة التي يجري �ضطلاع بها في ا ية في إطار الأ لم �زدوا ن ية بطريقة عامةثالويقصيغت وقد  .ج  لة الحا
ددة من المحعينة ولمانواع الأقليلا من أجل توفير مزيد من المعلومات حول صياغتها كن إعادة يم واقترح أنه ربما ،نوعا ما

شطة  شروعاقتراح في إطار فيها نظر يُسالتي نالأ نة أن تحدد الطريقة التي من شأنها ،هذه المعلوماتوفي ضوء . لما للج يمكن 
تعاون ،شروعلمتطوير ا يق  شاء مركز أو وحدة  سأS إ نظر في  لل وكذ� ا سـ ن م بوفô تنل نوب داخل أمانة الو يبين ب�ان ا . لج

شطة لن سيتم ذ�  ،بطبيعة الحالو ياكل القائمةتنعلى أساس أن هذه الأ بل ا شطة المضطلع بها من  هكرر الأ لن الوفد أعرب  و.ق
شروع وواضعيقوم أن عن أمU في  ية وتطوير تقديم توبلم ا فيحات إضا واقترح الوفد أيضا أنه إلى .  �تجاهافي هذثويقة الض

بادرات التي ق ُجانب ا بادرات أخرى  ،دمتلم بلميمكن دراسة  تضمن ،لمسـتقفي ا بغي أن  ت ومن الواضح أنها  إ�حة أكبر قدر ني
شاركة  لجمممكن من ا تعاون يع أصحاب المصلحة لم ثل هذا ا ناجح  يذ ا لمن أجل ا لم ل بللتنف   .لمسـتقفي ا

تازة في  .211 يادته ا يا الجديدة الريس على  نأ وفد بوا  لممو ي قه ئ ن شروع المقدم من قتراح ورحب الوفد .  �ج
عإدارةغ لما
يا قبل  نوب أفر يقوفد  نوب،تعزيز حول ج تعاون فô بين ب�ان ا لجا بةبادرة لم وأشاد ل يق وأعرب عن أمU في . لطيا تحقأن يتم 

ية الفكرية فô بين نتائج ملموسة م ية  تطوير القدرات المؤ يث الخبرات  شروع وتمديد تأثيره من  ثل هذا ا للملكن  ح سـم سل لم
هادئ يط ا نطقة ا ية في  نا ب�ان ا لا م لمحم ل  .ل

تقديم الويقة وقال إنه لا .212 ثوشكر وفد فنزويلا الأمانة العامة  شروع اðي تقدمت به مجموعة في مشكلة يجد  ل لمدعم ا
ب�ان  بط و. يةيقالأفرلا هم المقصود  لضسعى الوفد إلى  هودمن ف ية ا لجازدوا نة ه بما أن  وذكر أن،ج ية للجا ية وا ية  لملكا نم لتن لمع

يةالفكرية هي  سان وا تعامل مع قضاU حقوق الإ نمنة  ن ت يكون عليهاواضحفمن ال ،لتلج ولاحظ . ما تفعUكل يتقربا  تكرار سـ أنه 
نة يجيضا أن كل ما أالوفد  تعامل معه في لجانللجرى في ا ٍيتم ا نظمات أخرى لأنهل ية ام أو  بادئ الأسا لم مترابطة في ا سـ  نظومةلم

تحدةالأ يس فقط ذ� يعني و. لممم ا ناك حاجة  لأن  بو في في لعمل اðي تم إنجازه إلى اه ية الفكريةمجال يالو  ولكن أيضا ،لملكا
سفة وراءل شاط وا لفلهدف من ا لن شروع هو الوفد أشار و. لعملمن أجل المضي قدما  هل هدف من ا لمكذ� إلى أن ا ل

تعاون يد المقترح،لا شاط الو يس ا ح وأنه  شروع أ أضافو. لنل ياأو تنفيذ كجوانب  أيضا إلى يرشيلمن ا نولو شاء نقل ا جإ لتك . ن
تقدمةإالوفد وقال  ب�ان ا ية في ا ناك حديث عن ا ندما كان  لمنه  ل نم ه يهي اðو ،لتع تقدمة فاجتهدت  ب�ان ا لم ا فترة طوي;، لل

تقدمة على  ب�ان ا لمسرعان ما أطلقت ا ية ل نا ب�ان ا ما ل ثالث"ل ب�ان أن  وهو ما يعني ،"لالعالم ا أو خارج نطاق العمل لتK ا
بول ولاحظ الوفد أنه إذا . شاركيدون أن راقب ي�لث طرف مجرد  يفقتم  تو نوع من ا صهذا ا ل أو ثمة هدف لن يكون ، فل

نة وجودلسبب  ها يجب أن و،للجا عملتفي في كل جوانب  هدف من رأى الو. تخ شروع اقتراح لوفد أن ا ية شجيعتهو لما لتنم ا
ساعدة ا تقديم ا تعاون  يا وتعزيز ا نولو يل نقل ا لو لمت ل ل جه لتك ب�ان أن يكون نية دون تقس ية داخل ا سخة كربوية من ا لمجرد  نم ن لتن

تقدمة  يةُغرست في لما نا ب�ان ا ما ل يلا واضحا على وذكر الوفد أيضا أنه لم ي. ل شروع أو ما �لر د ية في ا لمزدوا ذ� عنيه يج
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ناكوقال . فعلا يةلإ�ول الأعضاء ل دعوة هإن  تجارة العا نظمة ا نظر في موضوع براءات �ختراع في  لمعادة ا ل بع هو  و،مل لط
ية  هاريا كان يجلمجازدوا ية  تجارة العا نظمة ا س في  نفم لم يع إ و�قب الوفد أردفو. ل ناك تينبغي ألا د رددت أنه الوفوجمن  هكون 
ية هم و ،جازدوا نةنفهم ونأن لملكن من ا هدف من ا للجعرف ا ية ت ،ل يعة الحال لتنمنظرا إلى أن ا بربط ارباطا ويقا  ث ت لمشروع بطت

 . تقديمهاريالج

يع ا3ول الأعضاء وش .213 يا  نوب أفر جمكر وفد  يق ها على ج نظر فيهاثالويقة التي قدمتهعلاطلا نة  لل إلى ا ا وأثنى بصفة للج
شروععلى خاصة  سؤال اðي طرحه وفد فرسا وغيره. لمتK الوفود التي أيدت ا نوأشار الوفد إلى ا  وذكر أنه ، من الوفودل
ئ;تجميع يمكن  بعادو. الآخرواحد تلو اللرد على كل وفد دون الحاجة إلى ا ،سـالأ � Sسأ ستشأن  م عن   طرح الوفد سؤ�،ب

تح فإمكاية  بو ل كل اج
عاتن ية؟كافة أعضاءي الو سؤال اجالإإن وقال الوفد  قليم اÅموعات الإ لرد على سـتحمل البة على هذا ا
بعادسـئ;الأ ثارة حول � ست ا بو في  هأنيعتقد وكان الوفد  .لم ناءاتقيودُتطبق ياج
عات الو سـتثا وا تعلق ً  ôتلفة ف ي  مخ

شاركة ناك شيء جدرأى الوفد إ ،�ðو. لم ست  و،يدهنه لم يكن  يح  وإن كان ، جديدةسابقةليأن هذه  تمس ا لتصحقد ا ل
ئا في  نقطةمخطإن كان  ند اðو. لهذه ا ية أشار إلى ي لهاتفق الوفد مع وفد ا بو قليمحالات لاج
عات إ  الحضور فيها صرقُيفي الو

نوي أوضح الوفد أن و�ð  .اءعضعلى بعض الأ سـالمؤتمر ا توحيلسـ يع امفكون  بوالأعضاا3ول لجم  تلاف  لكن ،يء في الو خ�
ب�ان  تعلق  بثل في كونه حد�  ي نوب سيتم بة لجا ل تقدمةلنسـ ب�ان ا بين من ا لمتحدثين والمرا ل سل و. قلم يث  تسلمن  ح

شركائهلما واأوضحقد �قتراح مقدمي  ذكر الوفد أن ،�ج
عات  Sنعقد . ملسأ تـي لن  يع أو هف بل بضعة أسا بفي الواقع  بعد ق
يع  نويمن ببضعة أسا يميهو أنه الفرق وإنما . لسـالمؤتمر ا توى الإ قلعلى ا شاركين يكونسـ ،لمسـ ناك عدد أقل من ا لميكون   ونه

نوي ،الخبراء من أساسا يكون من الممكن تتمثل في لميزة التي سـيحظى لسـ في حين أن المؤتمر ا بو  يات الو لحضور  ي جمع
شاركة في تفادة من ا لم� يات  سـ يع لجمعا سـنى  للجمحتى  تفادة مما تميت توى اتسـ� ته على ا نا سـ  لمشـ ق وذكر الوفد أنه . قليميلإم
ها   داعيلاأنه  و،قدم لفعل تدابير ملموسة تعرا ضلا بق قو�اكرتوسـ الفوائد التي على ثالويقة بوضوح وقد نصت . سـر ما 

بب هو  هذانيها ا3ول الأعضاء وتجأن يمكن  ب�اناðي حمللسا ب�ان الأقل نموا وا ل معظم ا ية الحاضرة في �ج
ع ل نا م ا ل
تدابير الملموسة ت أدركالأنهوذ�  ،هدييأعلى ت تمدةل ا تعلق . لمسـا  ôيوفية يا حذر  ،جلازدوا يوم من ذ� فعلالوفد  لفي ا

سابق يةعن مصدر ت وساءل ،لا يةو. ج�زدوا يق من شأنه أن يؤدي إلى �زدوا شاء مركز  جهم أن ا3عوة إلى إ سـف إلا . للتنن
شر أبدا إلى لوفد أوضح أن ا يق يأنه لم  سـسأS إقامة مركز  نوببشأن تنم تعاون فô بين ب�ان ا لجا يد . ل حوكان الشيء الو

يق  يهلإاðي دعا  نوب،لف بم اتكون من فرد واحد يكون مكلفيداخل الأمانة العامة تنسـهو مركز  تعاون فô بين ب�ان ا لجا  ل
بو شاء وحدة جديدة في الو يويس إ ن ية ب الوفد ورح. ل تائج �ج
عات الإ يمقتراح عرض  نةعقلن  وأقر بأن الفكرة ،للجلى ا

نة تمثلت في إحاS كل ما  يمي إلى ا توى الإ للجنوقش على ا قلسـ بل ا3ول الأعضاءلتلم ته من  نا قتم  ولاحظ الوفد أن  .قشـم
شروع  ية لمقدُيعد لما مسأS في غاية الأ هم ساواةعامل ُ ييودون أننهم ألهم وأساسي  وأنه ،يهم جميع وعلى غرار . لمعلى قدم ا

ية لتنمشروعات جدول أعمال ا نوب شروع لمكان  ،م تعاون فô بين ب�ان ا لجا ية محددةل بَلم ير  و،نميزا شكل Uيتمول اسبالوفد  ب 
شاريع لمتلف عن غيره من ا بوف .مخ ية العادية للو شروع من الميزا يبغي أن يتم تمويل ا ن لمن لن و. في �ج
ع إبراز ذ�ينبغي و ،ي
بولا إذا كان الأمر  تحدة التي طر(ا ددة المحسـئ; إلى الأوأشار الوفد أيضا . ذ�غير مقيكون  تاج ولموفد الولاUت ا تحالتي 

يح بب إشارة .ضالى تو بة  لس و ية الفكريةلنسـ شروع إلى حكم ا لملكمقدمي ا بادل،لم شأن ت أوضح الوفد أنه جرى  ب المعلومات 
يكل المؤ يد الوطنيسسي لها ية الفكرية على ا سات ا لصعلمؤ ية الفكرية  ذ�نشأوقد . لملكس تلافات في حكم ا بب � لملك  خ بس

ية الفكريةhاسـتوUت لماو سائل ا هم  لملكتلفة من  ية ا. مف نا لومن ا ح شير فقط ،ةهيكليل سائل إي ذكر الوفد أنه كان  لملى ا
ية التي لم  ُسسـالمؤ بوت أو شرِت شة الو نا يسعي  ق بب لو. لم توى ت أكدانهأالوفد ّبين لسهذا ا بادل المعلومات على ا سـ على  لمت

بعض ها ا تفادة من خبرات  يمي وذ� للا لالإ بعضسـ ثال على ذ�إلى وأشار الوفد . قل سن  ه وذكر أن،كمحاS البرازيل  تع  بحب�  يتم
 ôنظيم ف ية الفكريةلتا لملكتعلق بقضاU ا ب�ان . ي ست الخبرلو�ð فإن بعض ا يù . تسـتفيد منهاحتى البرازيل ات من لتما حو

يا تفتقر  يقنوب أفر توى ذاته من ج يد من ا يمكنه،البرازيلاðي يوجد في  المؤسسي تنظيملالمسـإلى ا تبادل خلال تسـتف أن 
باره يقصده وأوضح الوفد أن ذ� هو ما كان . هامعالخبرات  ية الفكرية  تندما تحدث عن حكم ا عع أحد جوانب لملك

شر ئ; التي طهي وكانت تK . وعلما ُالردود الأوية على الأ سـ  .رحت على الوفدل
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شأن المؤشراتأولاالعامة الأمانة توناولت  .214 يا  سؤال اðي طرحه وفد أسترا ب ا ل ثال،ل يل ا لم على  ) أ(3.2ن للأشطة ،بس
نظيم ) أ(3.2 فقرةنشطة تحت الأن الأ وذكرت ،)و(3.2و ية اج
عات تكانت  نومؤتمرينوليمأقا الأمانة لوهذا اقترحت  ينيسـ 

بول أن يكون على  ية وكان من ا ب�ان الأفر لمقمجموعة ا يق توى الحضور وردود الفعل ما وه،حانجبن للإتمام مؤشراهناك ل مسـ 
شاركين بة لم الأمانة العامة توأشار. لممن ا نجاح الأداء  ؤشرلنسـإلى أنه  يث الإتمام  لمن  ب اقتراح وهو  ،)و(3.2نشاط ح

يق مركزتعيين  تعاون تنسـ  شأن ا بو  لفي أمانة الو ب نوبفô ي ناك أي حاجةرأى أنه لن ي ،لجبين ب�ان ا لمؤشر معين  هكون 
يين سـنجاح لاوذ� لأن مؤشر  تولى تعيكون  يق  يمركز  شروع خلال فترة عامين على الأقلتنسـ لميذ كامل ا بع نفت لط، ثم 

شة  نا قتعاد  م شة  هÊامُ نا قبعد  شروم يذ ا تكمال و لما نفت نةسـ تعلقة ُوقد ط. للجع في ا ئ; الأخرى ا لمرح عدد من الأ يكل بهسـ
بل مجموعة  ية للأشطة المقترحة من  قالميزا ن ب�ان ن ية لا ثيرةمن جانب يقالأفر يا ووفود أخرى قد أ�ر و. كوفود أخرى  با نوفد إ سـ

ية اðي يكل الميزا شأن  نساؤلات  ه ب يام بهسـيتبع  ، كما لاحظت الأمانة العامة،ت شاريع جدول أعمال لقما تم ا يع  بة  م  لجم لنسـ
نة ية الأخرى التي وافقت عليها ا للجا تلتزم . لتنم نفقات ذاته لهيكل سـو نود ا ليث تم تحديد  ب تلفة تبعا ح hئات ا إليها شار لماللف

ي لمنظمةافي برWمج  ئة الأولى و. تهانوميزا نحاسفالأمن موارد خلاف الموظفين هي لفكانت ا نح ر اسفالأتشمل . لمر وا بعثات لموا
تعاقدية والمعدات واللوازم،أسفار الغيرالموظفين و بة . ل ثم الخدمات ا لو سـن نحاسفلبند الأول من نفقات الأل  من أجل ،لمر وا

ب�ان اقتراح تقدير Åموعة  شروعلا يذ  ية ا نة في استرا شطة ا ية عن تكلفة الأ للمالأفر نفت ي ليق يج ب تن بو ا ،لم يند تقدير الو إلى تس
ي تكا لا يف الأل ية وتكا لف ا ية الملاج
عات ل راسفلفعل ذ�  وبعد ،نظمتها الأمانة العامة خلال العام الماضيالتي ماث; ليمالأقا
سـيم اقترح بحت الأمانة ا سفر لموظفي الحكومة القادمأسفار الغير وسب لتق يف ا لاðي تضمن تمويل تكا نطقة ينل م من كل 

نحوو. لى الصينإضافة لإ بعة لممارسة الأمانة تزمت ال ،لعلى هذا ا بو لمتا يين للجان الحسؤولين لماتمويل فô يخص يفي الو مكو
بوُا3ائمة وغيرها من �ج
عات التي ن تعاقديةوفô . يظمت في الو لتعلق لخدمات ا نفقاتوهو  ،ي ثاني من ا ند ا لا ل  ذكرت ،لب

شطة يالأمانة أنه  تعلقةنشمل الأ ياWت ،)ب(3.2 في الغالب و،)د(3.2و) ب(3.2لفقرات  لما مضاهاة ب في قاعدة 
ياجات، والتي  شروع حت� سفي إطار ا نوبفô لتعاون تختص وظائف جديدة  شملتلم  قواعد قد وصلتو. لجبين ب�ان ا

ياWت  سات الأخيرة و�إلى لبا ل ما تم إنجازه في إطار كماستسهم في إالأموال المقدمة كانت ض واسـتعرللممرح; وضع ا
ðشروع ا يللاي وافقت عليها لما ياWت من هذا ا شاء قاعدة  بنة لإ ب ن بات المؤتمرو. لقلج تعلق بتر  ôتيف  ودفع أتعاب الخبراء اتي

تحدثين نطوي على  لاحظت الأمانة العامة أن ،لما نظيم اج
عات سيالأمر  ية  بات  تتر عمل لت ية ي ثل ليمأقا نوي  موالمؤتمر ا لسـ
يف الترجمة الفورية ونظيم تتكا هوة ل بال وربما تمويل استراحات ا لق حفل ا بة .الخسـتق شمل أتعاب ت هـيف ،الخبراء لأتعابلنسـ و

نطقة متة خبراء من كل  شاركة في إضافة  لإ،سـ يين�ج
عهذين للملى الصين  نوي،ليمين الأقا توشمل . ينلسـ والمؤتمرين ا
يين  توىموظف بتعموارد الموظفين  في الأمانة العامة لا يوجد في الوقت الراهن و. تينسـنلمدة  P2 مسـعقد عمل خاص على 

همة ومن يقوم  هم هذا الموظف ولمبهذه ا شاط في يبدأ العمل أساسا سيسمن ثم   ). ه(3.2و ) د(3.2لنا

سيرات التي قدم .215 ياكما  ،ر بأنه§ وذك،اتهلتفوشكر وفد مصر الأمانة على ا نوب أفر يقأشار وفد  تدارج ناك ت كان،ق  ه 
ناصر  شروعء لاقتراح اÅموعة رد فعل ن عنشأت عثلاثة  بعاد . لما تكلفةستوهي � ية وا لو�زدوا سأS و. ج تعلق   ôبمف ي

بعاد سؤالأغريب بعض الشيء  من ال لاحظ وفد مصر أنه،ست� وفود يشارك الأن الوفد  ود ،وللجواب ،لن نطرح هذا ا
يضلون  نواوللأسف كا. الصحراءإلى في رح; الخروج  قرر علي وسارة وجون. في مزحة أو قول مأثور من مصرخرى الأ

يانالطريق في  حثير من الأ تد حرارة وكان الج،ك شعرون  و.يشـو  هم من ماء، لعطش بعد نفاد يقد بدأوا   مولكنهمعما كان 
سحري اðصادفوا  نه ي لالفانوس ا ية واحدة أنه تهمقال الجني إلى ثلاثو. جنيمخرج  نيحقق لكل واحد منهم أ فطلب  .مسـ

ته أن يعود علي  يإلى  لب تهلتئم شمUي ته ما طلب الجني فحقق �  .ئل مع عا تمع شمU مع عا ئلوا  سارة مجتهدة توكان. سعادةفي ج
ها الجني فطلبت من جدا  بة يحملأن  تحاWتهالمكتإلى ا تعداد لا مللا ها في على طلبها والجني فنزل . سـ . درستكتبة لمانفسوجدت 

بقاء وحدهرأى أوبمفرده، أنه ثم جاء دور جون وأدرك  يع ا لنه لا  يد  ،يسـتط يهلي وعسارةيعðا طلب من الجني أن  وقال . ل إ
نةإوفد مصر  بط ما يحدث في ا للجن هذا هو  بعاد لا إوقال . لض تعاون تستن فكرة � ناك إطار  للعني أنه لن يكون  فô ه

نوب شمال وا لجبين ا نع أو رفض فقط أإنما  و،ل تعاونملا يتم  نوبلا سأS و. لج فô بين ب�ان ا مشأن  ية�ب  قال الوفد ،جزدوا
يقي يساوره نه إ تكررة في هذا الصددإزاء حققلق  سابقهوأشار الوفد إلى أن. لما3عوات ا يوم ا ل في ا ثل هذه  ،ل مترددت 
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ية أيضاا3عوات، وتكرر الأمر في  �ج
ع زويدتذ�، نهم إذا كان بإمكاء، وفود اÅموعة من طلب الوفد و. ل ا3ورة الحا
هود ووانبلجقائمة ب شروع مومقدسيتولى لج التي يتم فيها تكرار ا عدم رفض ينبغي أنه الوفد أضاف و.  الأمرلتعامل معالم ا

بلÅرد �دعاء أن ما قتراح � يام به قد تم لفعل من  قيجري ا شارف  ،قضية خطيرة في واقع الأمرلفا. لق موتكاد تصل إلى 
يةعدم  تا جالإ تعلق و. ن  ôيفثالث لنصر ا شروعوهو  ،لع شروع ،لمتكلفة ا عن في الواقع تقل لم لاحظ وفد مصر أن تكلفة ا

يات اhمتوسط  ية أعمال جدول لمشاريع ةصصنالميزا تقرير اðي قدمه المدير العام إلى وأشار الوفد . لتنما حتى اðي أفاد أنه لا
تكلفة 19تم تطوير الآن  شروعا  ب  ية جإم يون فرنك سوسري22تبلغ لما ي  شاريع هذا يعني أن و. مل شروع من  مكل   جدولم
ية أعمال توسط يتكلف  لتنما تعاون ،ومع ذ�. يسوسري فرنك مليون من أكثرلمفي ا شأن ا شروع المقترح  ل فإن ا ب بين فô لم

نوب  يون يلجب�ان ا تجني  ،في واقع الأمريفرنك سوسري ملتكلف أقل من  أموالهم في مقابلا ضخما لقاء اء ا3ول الأعضسـو
شروع بع ،لمهذا ا يذ  سـ لأنه يهدف إلى  يةمن تنف يات جدول أعمال ا نمتو تاليو. لتص شروعإطار  في ،ل لميذ هذا ا سيتم  ،نفت
تعامل مع  يذها من سـبع لا ية و يات جدول أعمال ا تنفتو نم تينبلتص يذ تو صيتكلفة  تامو. تنف لخبل ا تدرك  ،ق إنه بقو� وفد مصر سـا

يح بعض ا يود لتو تحدة . قلي;لانقاط ض بعد لموذكر أن وفد الولاUت ا تق; للمعستا ئة  سـفكرة وجود  مي ية فراه لملك في مجال ا
نوب يح رد ال و،لجالفكرية في ا نوب  .تماماصحوفد بأن ذ� غير  تق; للمع3يها لجوأكد الوفد أن ب�ان ا سـئة  مي رف فô اه

ية الفكرية لملكتعلق  شريعو ،ي ها في ها وخبراء،اصةالخ ااتهت3يها  تصادية ا نهجو ية � ية الفكرية وا قتعامل مع ا نململك لتل
ية 
يانهإوقال الوفد . عو�ج تحدة في  يح من وفد الولاUت ا تو سعى للحصول على بعض ا بنه  لم ض ل ية التي . سي ثا سأS ا نوا ل لم

يث بتعلقت أثيرت  يا  حسؤال طرحه وفد أسترا تاج إلىالوفد §بين ل يح يحأنه  تعلق ض تو  ôيفيث  شروع أو  حلمرح; الأوية  للم ل
يحو. نتهـييسـ تو يل ا ضعلى  ل شروع هو خطوة أولى،بس يد في جدول أعمال ،لم أشار وفد مصر إلى أن ا شروع الو ح وأنه ا لم

تمد نهج ية اðي ا عا يالتنم نة و. ايج تدر تمدقد للجكانت ا3ورة الأخيرة  شروع تعا يا لم  نولو جنقل ا تبر لتك ُا  ،الآنو. رح; أولىكمع
ية اتفاق يوجد  لا تعلق المضيكيفحول   ôييم ما ف يه حتى يتم إجراء دراسة و ي قدما  تق شروعف تعلق و. لملمرح; الأولى من ا  ôيف

شروع الحالي شروع قد  فإن مقدمي ،لمقتراح ا ييم وكذ� شكل الولى المرح; الأحدود  بوضوح واحددلما تقنهاية من خلال 
نةهريقريجري ت نة تضل  لاأعن أمU في الوفد وأعرب . للج مرة أخرى في ا يه ،في الصحراءالطريق للجا يترتب  عل لأن ذ�  سـ

 َ.أيضاخرى الأجان للاخسارة 

يا الأمانة  .216 با نوشكر وفد إ تحدي اðي طرحه وفد مصرالعامة سـ يحا حول ا لوطلب تو حسب ما  أنه،وقال الوفد . ض
سب إلى اÅموعة ،يتذكر تالي،موعة اÅهنت في الواقع تصريحات فردية أدلى بها أعضاء هذكاء ن ما  تحدثوا سم  ،ل و يهم لم  ف

هااÅموعة  يا أنإوكرر وفد . كلء  نبا سديدة  فكرة ،فكرة التي يقوم عليها البرWمجأي ال ،لموسة للبرWمجالمفكرة يعتقد أن ال هسـ
بغي أن يكون  بدايةذ� ينو نذ ا لواضحا  بوSتجابة التي قدمتها الأمانة العامة لا ن الإإلا أ. م تفق يعلى الرغم من أنه و. مقبدو 

ية  يكل الميزا نعلى أن  تمد ه ُهو ذاته اðي ا يكل  ،لبرامج أخرىع بوللهإلا أن ا شروع الحالي غير  مقالمقترح  أن الوفد ورأى . للم
بو ية للويقة التي قدمتها الو ياكل دا يناك  ث خل ه تاج إلى إثرائها ول عروض ل�ال أيضا هناك و،ه بوهي  ياWت تح ية من ا بية كا لكم ف

تعلقة سـنى  لما شروعيتكي  لمساب تكلفة ا تائجه وو ،ح بة ورصد  نمرا يكل اðي  يهعلعترض يوذكر الوفد أن ما  .مخرجاتهق لههو ا
ته  تمد لبرامج أخرى مقد يكل ا باره ا لمعالأمانة العامة  ه لت بولوهو ع تلفة فيشدد وقد كرر الوفد كان و. مقغير  على مخ مراحل 

يصورته في المقدم �قتراح أن  بول لأةلالحا لتقر إلى انه مق غير  يل يف ية عن البرامجالصتفا إلى المزيد من سعى الوفد و. فكا
تحديد  شرح الأولا شروعلسبب طلب دق لا تلف  ودعا إلى تقديم ،لماع
د ا مخيكل   .للمشروعه

نقاط التي أدلى بهتوناول .217 شروع ،ا عدد من الوفود من اÅموعة ءل وفد الجزائر بعض ا لم وبخاصة تK التي أكدت أن ا
ييزية ذو الحالي  تميعة  بعاديةوأطب يست ا ® أو  ها  ورأى .دةمق ست هي  ية  نا ب�ان ا ياجات ا سالوفد أن ا نفم ل يح ل ل ياجات ت حتا

تقدمة ب�ان ا لما تو،ل ية في كل منها  Uتمسـ و نةملتنما يبا شروعومن ثم فإن  ،ت لميعة ا ية على تتحدد  طب صمن خلال هذه الخا
ية ،الأقل W ية أخرىو. حمن W شروع مجموعة ،حمن ب�ان م فإن  شكل سابقةلا ية لا  يالأفر ناك أضاف و، من نوعهيق ه أن 

بو  نطقة لمايبعض �ج
عات في الو ب�ان  متوحة فقط  ثال. بعينهالف يل ا لموأشار الوفد على  ل أن اج
ع الإدارات ا3وية ،بس
شأن البراءات شملت لمعاه تعاون  بدة ا ب�ان ا، ب�ا فقط17ل ل وأن تK ا شرل عبعة  يدة التي شاركت في سـ ح هي الو
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ية لم ،�ðو. داولاتالم ب�ان الأفر يق جزم الوفد أن مجموعة ا التي بياWت للإشارة إلى او. في �قتراح الحاليتضع أي سابقة ل
شروعترى أن  ياكله، من و¾ة نظره لاحظ الوفد أنه، لا لزوم �لما بب  يمة  يف  شروع من شأنه أن  ه فإن ا بسيض وذكر . قلم

بو  ية التي تقدÊا الو ساعدة ا يأن ا ن شطة  اتوجهكما أنها  ،زيد من الوضوحبمسمح أيضا توفر إطارا �ð وتلتقلم صممة المنلأ
ية نا ب�ان ا ياجات ا ية ا ميصا  ل ل ت ب حخص يقات . لتل بة  تعلو للسـ يفلن تكا لشأن تجاوز ا ل شروعلم ب ية ا لميزا  أشار الوفد إلى أنه ،ن

شاء  ننذ إ شروعا م19إطلاق  تم ،لجنةلام يام  شاريع الأخرى ضيعوا تلف ا لم إلى جانب  تعلقةمخ ية تيرثأُولم يحدث أن  لما قض 
ية تمس ال. نالميزا شاريعلومن ثم ا يع ا  Sنصفة وعاد لموفد معام;  لجم �قتراح  ُطلب أن يعامل و، الحالي بما في ذ� �قتراح،م

يات الأخرى ُذاتها التي تعامل بها لطريقة الحالي  تو صيع ا ل يةجم ها في إطار جدول أعمال ا نمشاريع التي تم إطلا لتلم كانت و .ق
تعلقة  يف للمالحجة ا بدها لتكا ية أو الآ�ر المتربة تتكالتي  تالميزا ية على تجاوز ن تقار نالميزا شف عن ا ية، إنما  فحجة وا تك الإرادة ه

ية من جانب بعض الوفود ا سـيا سمي لسـ ياء بأسمائهاتالتي لا  يع ا3ول الأعضاء إلى إبداء المرونة لضمان و. شـالأ جمدعا الوفد 
نة ية  شروع خلال ا3ورة الحا للجاع
د ا ل  .لم

يحا سريعا ردا على سؤال من وفد مصرو .218 تحدة تو ضقدم وفد الولاUت ا ربما يكون  وأشار إلى أن وفد مصر الموقر ،لم
تهجزء من قد فاته  يذها من وصف ال ،أساسيبوشكل . خلمدا شاريع التي تم  تنفوفد العديد من ا نة وأشار إلى إطار لم للجا

تقدم ال شاريع حددا تم إعدادهتيلتقارير ا ية ةو¾م مت أنها  ها لتنم نحو ا لسم الطلب وكويحر وهي أيضا تراعي ة يفشفاتت
ياجات الخاصة ية ولا سـô ب�ان ال حتالأولوUت و� منا ب�ان الأقل نموال ية hاسـتوUت لمفضلا عن ا ،لا في لتنمتلفة من ا

نالوفد أيضا وأضاف . 3ول الأعضاءا ية من ادلمإلى اظر لأنه  يك وأوروغواي قبل لخلات في ا3ورة الحا لمكسـوفود كل من ا
ب�ان  بادرات مختلف التي تصف ولوغيرها من ا شاريع وا لما ن إالرأي القائل تفق مع ي فإن الوفد لا ،جاريةلا تزال والتي القائمة لم

تق; من المع ئة  سـناك  ي مه يجي �سـتخدام حول �رف والخبرة اه نوب لتسترا ية في ا لجية الفكرية لأغراض ا لتنم ولا لملك
شطةلفعل تنعكس  ية وغيرها من الأ ساعدة ا نفي برامج الأمانة العامة في مجال ا ن  .لتقلم

ب�ان  مجموعة شكر وفد بردوسو .219 نوبلا ية الفكرية في ا ية لاقتراح تعزيز تطوير ا لجالأفر لملك يجب وذكر الوفد أنه ربما . يق
تعاون  ييز بين ا لا نوبفô لتم ية في ا ية الفكرية وا ية الفكرية وا نوب في مجال ا لجبين ب�ان ا نم لتلج لملك وأقر لحاجة إلى مزيد . لملك

نوب ية الفكرية في ا لجمن تطوير ا ثير رأى و،لملك ناك ا لك أن  ية بصفة عامةاðي لا يزال يمكن ه نا ب�ان ا بة  يام به  ما للق لل . لنسـ
ب�ان إلى وذكر الوفد أيضا أنه نظرا  يهإصول والإلى لحاجة بعض ا تو شورة وا جلى المعلومات وا ل تالي اتجاه هناك ف ،لم طبيعي ل

يه من  تو جلال
س ا ناطقل بو في تK ا لمالو نظمات قليل ملالأن  و.ي تخصصة في مجال بتحظى التي فقط هي لمن ا هارات ا لمتK ا لم
ية ية الفكرية وا لتنما شطةفم ،لملك بو في تK الأ ساعدة الو نطقي توقع  نن ا ي م نظمات . لم ناك بعض ا لمولاحظ الوفد أنه ربما كانت  ه

Uتعامل مع بعض هذه القضا تا3وية الأخرى التي  يد ،ل ناة دراسلمف واقترح أنه قد يكون من ا هجبعض  على علم الوفد كان و. هام
نوب ب�ان الأقل نموا على وجه الخصوص،لجبأن ا بيرة في تطوير ،ل وا هارات والمعرفة لمقدر أكبر من اك قد واجه صعوت 
تدريب و ية الفكريةتكوين الكفاءاتلوا ناك حاجة ،لملك في مجال ا ب�ان أن ه وأنه كانت  تهذه ا ل  من هناك المزيدو. اتبادل خبراتهل

تقدمة 3ى تK الخبرات  ب�ان ا لما شرقفي ل شمال وا لا يام به درك يهنإوقال الوفد . ل تعين ا ناك المزيد من العمل اðي  لق أن  ي ه
تعامل مع بعض اhاوف من أجل  بدو أنه، عنها بعض الوفودتالتي أعربلا يعا اي لكن  ية إلى اجة الحتفق على تجم  لتنممزيد من ا

ية الفكريمجال في  نوبفي  ةلملكا سؤال يتمثل و�ð . لجا يام بيةكيففي لا بادرة ف. ذ�لق ا لمناك حاجة  ية لما ه ية ا لملكيع  نم تشج ت
تمرار الفكرية و يدا أوسع، وهو ما قد يلقى العمل على هذا النهجسـلابد من ا سأS ا ربما تكوننهبقو� إالوفد أردف و. يتأ م 

يةمصطلحات واقترح أن ربما  نمبغي التركيز على  تي ية الفكرية ن نوب لملك ا بع لجفي ا يتيث  نوب في بح تعاون فô بين ب�ان ا لجا ل
بادرة ية الفكرية من تK ا لممجال ا  .لملك
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ساءل  .220  �ðشت لا تزال معلقة، و شاريع التي نو ثير من ا نظر إلى أن ا تأعرب وفد البرازيل عن قلقه العام ولفت ا ق لم ّل لك
يث  نة أن تمضي قدما  يع ا ينتهيف  بح للج تط ية الريس ا3عوة إلى تسـك سر عن  ئـي اج
ع يوم الجمعة في ساعة معقوS، وا ن سـتف

شاور معا يع اÅموعات على ا تشاورات أو  شج لم  .ت

نة ما لا يقل عن ثلاثة  .221 ية  شت في ا3ورة الحا W يفا أن ا3ول الأعضاء ند ما قا� وفد البرازيل  للجوكرر وفد ا ل ق مض له
تكمل حتى الآن تفاضة ولم  سـشاريع  سـ تعلق قتراح تم  ôية المضي قدما، وف نور �ج
ع  ي و�ð طلب من الريس أن  بك يفي ّئ

ية  ية الفكرية وا تلخص اه
ماتها في ا نة والتي  تغرب الوفد من أنه بداخل ا شة التي تمت، ا نا شروع الحالي وا نما ت للج سـ ق لتلم لملك لم
نوب ية الفكرية في ا ية ا لجمما يترجم في الواقع إلى  لملكنم شاكل عن أشار وفد بردوس  كما،ت بدو أن 3يها  م بعض الوفود التي  ي

تعاون بين ب�ان  ناقش ا بو اðي  شاريع الو شروع الحالي هو الأول من  شروع، ولفت الوفد إلى أن ا ية في ا لأسا ي ي م لمسـ لم
تعاون بين ب�ان  بول ا بدأ فقد تم  يث ا ية الفكرية، ولفت كذ� إلى أنه من  شأن ا نوب  لا لم ب قلج ح نوب في كل مكان إلا لملك لجا

شاكل التي أثيرت  شة، وبه إلى أن �عتراضات أو ا ثيرا ل� ية  يا يا للإرادة ا يث نجد  ية الفكرية  لمفي مجال ا ن ه سـ سـ ّغ م ح للملك
باعا  شة ا نا ية ووفد مصر، وقد أعطت ا ب�ان الأفر سق مجموعة ا بل  شكل واف من  شروع قد تم الرد عليها  نطضد ا ق لم ل ن يقب مق ٍلم

ته بعدم � شروع في  يا إتمام ا نقطة  ند هذه ا ثه  ـى الوفد حد نوب، وأ تعاون بين ب�ان ا يق ا يغلتزام تجاه  ن ل ع ي لج صل لمتم م نه تحق
تام �ج
ع، وتطلع كذ� إلى خطة عمل من شأنها أن تضمن حدوث ذ� بل ا شروعين الآخرين  ية لتزامن مع ا تالنها خئ  .قلم

تحد� سم مجمو .222 يا  نوب أفر موفي رد وفد  يق ند وأشار ج يان وفد ا ية أضاف الوفد إلى ما جاء في  ب�ان الأفر هعة ا ب لل يق
تدخلات  ناك عددا من ا شروع لأن  بني ا ية الكبرى بمكان �قتراب من  ية ترى أنه من الأ ب�ان الأفر لإلى أن مجموعة ا ه هم لمل ت يق

ية طلب الوفد أنه يجب لفت ا سأS �زدوا جغير الواضحة في نظر اÅموعة، وحول  ية م ثل هذه الحالات، وحول الميزا نباهه  لم تن
شروع لأجل  ية طورت ا نا ب�ان ا هم أن ا سمت وWشد أعضاء اÅموعة ء أن  سأS قد  لمقال إنه ظن أن هذه ا ّت م لتف ل ح لم

شروع ومآ� ال تعلق بمدخلات ا  ôم هذه، وف
هم نقطة �ه تقدمة أن  ب�ان ا ياجاتها المحددة وW �ðشد ا لما يح لم ل به تفت ّنهائي  ن
ها لفعل، وتمنى الوفد أن  بعاد وقد تم تو � Sسأ هر  سائل، �ð لم  ثل هذه ا ناقش  نة  ّالوفد إلى أن ا يح ت تظ م ضت س م لم س للج

شروع والمضي به قدما بني ا ية  يا لمتوجد الإرادة ا تل سـ  . لسـ

نظر في الويقة  ثا  CDIP/9/6ل

ية جدو .223 بعض ملاحظات الوفود وذكرت أن تو تجابت الأمانة  صا ل بو إجراء دراسة 34ل الأعمال رقم سـ بت من الو ي  طل
ية الفكرية في ما حول  تصاد غير الرسمي، بما في ذ� دراسةلملكيعوق حماية ا نافع  ققطاع � يف وا تكا لما ل ية الماديةل لملك لحماية ا

تعلقالفكرية   ôنة عرضت الأمانة ويقة نظرية لق فرص العمل،بخ يوخاصة ف سادسة  ث وفي ا3ورة ا للج ية ل سمأو ويقة غير ر ث
تصادي، ومرة أخرى  نظور � ية من ا تو ية التي انطوت عليها تK ا يح بعض القضاU الر نة من أجل تو قعلى ا لم ص ل سـ ض ئيللج

تصاد غير الرسمي  ناك بعدين وراء ا3راسة، الأول هو عرض تK اÅالات من � تصادي قالت الأمانة أن  نظور ا قومن  ق َم ُ ه
تصاد غير الرسمي ّالتي تو3 أصولا غير  ية الفكرية في � ية هو الربط بين ا ثاني في تK الويقة غير الر قمادية، والربط ا لملك سم ث ل

نظور  بعدان في ا3راسة ال*ان يمكن تصورهما من  تجارية، هذان هما ا يد العلامات ا نة و ياق القر هر في  مكما  لظ ل تقل ص سـ
تحديد، وقالت أيض ية  تو ناول تK ا ند  تصادي  لا ص ل ت ع تعامل مع أي من هذين الموضوعين ق للا الأمانة أنها اقترحت منهجين 

تخداÊا في  ية الفكرية أو عدم ا تخدامات ا يق وتجريبي يحدد ا بوق ود يذ بحث غير  سـأو كليهما، أحدهما هو  سـ لملكسـ ق منف ت
سردية ودراسات الحاS في يا على ا3راسات ا بحث  ثاني هو أن يكون ا تصاد غير الرسمي، وا ل� ن ل مبل ب�ان، ق ل عدد محدد من ا

تصادي  تصاد غير الرسمي بأسلوب ا نة أن دراسة � سابقة  شات ا نا قوقالت إنها لاحظت من الورقة وكذ� من ا ق للج ل ق لم
 �ð ،يلي تح هد ا ثل هذا ا بب عدم توافر أي نوع من المعلومات المطلوبة  يعة الحال  لعلمي وتجريبي أمر صعب  ل لم لجب بس بط

ت بحث ا لأكدت على أن ا با جدا ل يكون  يدان وجمع المعلومات  صعجريبي كما كان يفعل في الأصل من خلال النزول إلى ا سـ لم ُ
تدعم أي نوع من ا3راسات،  يذ دراسات الحاS إن كانت  يل إلى  بب قالت الأمانة أنها  يذ، وهذا ا سـومعقدا في ا نفتم س ل تنف ل لت

نة أشارت إلى أنها تود من ا3ول الأعضاء ت تعلق للجوفي آخر اج
ع   ôيقه ف بة لما يمكن  ية  ها وأن تكون وا يو سـ تحققع لنجيه
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ية،  شة إلى ا3ورة الحا نا يدة جدا كانت دائرة إلا أن الريس قرر إرجاء ا شة  نا ية تحديدا، وذكرت أن ثمة  تو لبهذه ا ق لم ق ص ئل ج م
شروع محدد و ية أخرى أو اقتراح  ياغة ورقة غير ر ها  علوقالت الأمانة أنه لم يتم  سم مبص نة يفتكل ية ا شة واتجاه تو نا للجيه فا ص ق لم

ها عليها ا3ول الأعضاء تعر تطلع إلى �تجاهات التي  ضيقعان في يد الوفود، والأمانة  سـ  .ت

يا سم مجم .224 نوب أفر يقوتحدث وفد  تصاد غير ج ية الفكرية و� با بويقة العمل حول ا ية مر ب�ان الأفر قوعة ا لملك ح ثيق ّل
تصاد غير شيرا إلى أن � قالرسمي و سكان يعم ية وأن أكثر ا تصادات الأفر نة من علامات � ل الرسمي هو علامة مز يق ق ملون م

ية في ذ� القطاع، وقال الوفد إ بيرة من الأعمال الإبدا ية  نو سم كذ�  ية  ب�ان الأفر ية في ا عن القطاعات غير الر ك ع ب ت ل تسم تيق
تلفة والتي هد لعقاقير التي تعالج الأمراض ا تكارية، وا hو� تصاد غير الرسمي، وأشار إلى أن ستشب ها في � تا¾ا و ق تم إ بيع ن

ية الفكرية وقال إن  تلفة من خلال نظام ا بب عوامل  يعون حماية اختراعاتهم  لملكالعاملين في القطاع غير الرسمي لا  مخس بتط يسـ
ساعد في يام بها  بو ا شطة يمكن للو ناك عددا من الأ ية ترى أن  ب�ان الأفر تمجموعة ا ي ن ه لل لق ية يق يل وتقديم نظام ا لملك تو ص

بغي مراجعة وصف  ية أولا إلى أنه  ب�ان الأفر نالفكرية إلى القطاع غير الرسمي، ولإشارة إلى ويقة العمل نبهت مجموعة ا ييق ل ّث
تصاد غير الرسمي في الفقرة  ية الفكرية و� قالعلاقة بين ا يا د3لملك بب هو أن شركات القطاع غير الرسمي في أفر يق، وا فعت لس

يعات أو ضربة ا3خل كما جاء في  شمل لضرورة ضربة ا تلفة وتK الضرائب لا  يلفعل ضرائب محددة في ب�ان  ب ي ت لممخ
تام الفقرة  ية أيضا أن القطاع غير الرسمي لا 3خالفقرة، وأشار الوفد إلى أنه بخلاف ما جاء في  ب�ان الأفر يق رأت مجموعة ا ل

ية الف بب في ذ� إلى عدة أمور منها المعرفة غير لملكيقدر على شراء حقوق ا لسكرية والمحافظة عليها وا3فاع عنها، ويعود ا
ية على توفير ا3عم الكافي للقطاع غير  ية الفكرية الو ية الفكرية وعدم قدرة مكاتب ا نظام ا ية وعدم الإلمام  نالكا طب لملك لملك ف

ية الف تخدام نظام ا تكلفة المطلوبة لا لملكالرسمي وكذ� ا سـ سائل الإنفاذ الواردة في ل مكرية، ورأت اÅموعة أيضا أن 
نة6و 5 الفقرتين ية لإنفاذ، وأشارت إلى أنه يتم الآن في تK ا شارية ا نة � ناوها الآن من جانب ا للج يتم  ن ت للج لمعت س تنفيذ  ل

تعلق لقطاع غير الرسمي، وأخيرا قال الو  ôشمل ا3راسات حول الإنفاذ ف تلفة  شطة  يأ ت مخ ية ن ب�ان الأفر يقفد أن مجموعة ا ل
شروع حول  تم;  تعلق لاتجاهات ا  ôشارية الآن، وف نة � شطة التي تقوم عليها ا ثمرة في الأ شاركة  لمتطلع إلى  لمحس يم ت للج ن م ت

ية الما شطة لتركيز على الأصول غير الر يذ الأ تصاد غير الرسمي ترى اÅموعة أنه يجب  ية الفكرية و� سما ن نف ق دية وعلى تلملك
ساعد في  شروع أن  ية الفكرية، واقترحت أن بإمكان ا يعدم قدرة العاملين في القطاع غير الرسمي على الوصول إلى نظام ا لم لملك

ية  سا  تكارية في القطاع وأن يضع أ شطة � تكارات القطاع غير الرسمي وأن يقدم قصص نجاح الأ شاريع وا لكيفرصد  س ب ن ب م
تعاقد سعي مخترعي القطاع غير الرسم شروع أن  يس آخرا، يمكن  ية الفكرية، وأخيرا لكن  يي إلى حماية أصولهم من ا للم ل لملك

ية سد الفجوة بين القطاعين الرسمي وغير الرسمي بحث في  كيفعلى دراسات   .ت

ئ; التي وردت  .225 يحاول الإجابة عن بعض الأ ية، أنه  سـوقال وفد البرازيل، اðي تكلم سم مجموعة جدول أعمال ا سـ لتنم
بلي في إطار 10في الفقرة  ية للعمل ا سؤال الأول رأى الوفد أن �تجاهات الموضو تعلق   ôلمسـتق من الويقة، وف ع ل ي ث
ية تو صا تطاعة 34 ل ية غير المادية وعدم ا سؤال والمعني تحديدا لأصول غير الر سـ يجب أن يركز على الجزء الأول من ا سم ل

ية أن تصل إلى نظام ا شركات غير الر لما سم ية ل تو صية الفكرية بما يعكس ا ل ية 34لك ئ; الإضا شكل أفضل، وهذه بعض الأ ف  سـ ب
يب عليها  تكار في القطاع غير الرسمي، " 1"تجالتي يمكن ل�راسات أن  بيف يحدث � ناك نماذج لحماية أصول " 2"ك هوهل 

يدية، ويمكن ل�راسة كذ� أن تدرس اح
ل أن  ية الفكرية غير ال�ذج ا سا تتقل ل يانة قد لملك يف ا ية الفكرية وتكا لصيل ا ل لملكج
ثاني  سؤال ا تعلق   ôية الفكرية، وف تخدمون نظام ا يث لا  شركات والأفراد العاملين في القطاع غير الرسمي  ليد ا ل ي سـ لملكبح يتق ل ّ

بل ويمكنه ئ; كما تم اقتراحه من  يح الأ تو تخدم  يث  يذ دراسات الحاS أولا  ققال الوفد أنه يمكن  سـنف ض ل سـ تبح شكل ت تا أيضا أن 
بع ذ� في مرح;  ية، ويمكن 3راسات أخرى أن  تو يذها في إطار تK ا شطة التي يمكن  تالأساس لمداولات حول الأ تنف ص ل تن

ية  .ن�

تصاد غير الرسمي، وذكر أن الويقة أ�رت عددا  .226 ية الفكرية و� شكر إلى الأمانة على ويقة ا يا  ثوتوجه وفد بو ث قل لملك ليف ّ
ئ;  ية تعلقةلماسـمن الأ تو يتم في إطار ا بلي اðي  تو¾ات العمل ا تعلق   ôية ف تبر أسا ص التي  ل ب ي سـ ستع ، وقال الوفد 34لمسـتق

ية  تو ياغة ا صأن  ل سيرها كأنها تدعو 34ص ية خاصة لو أنه تم  ناقض مع جدول أعمال ا يث  ها  ساء  تف يمكن لفعل أن  نم ت بح ف لتي ت هم
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ية الفك ياغة وتقوية إنفاذ ا لملكإلى إعادة  ئ; خاصة فô ص بب يوجد 3ى الوفد عدة أ سـرية في القطاع غير الرسمي، وهذا ا س لل
ية 2 في الصفحة 6يتعلق لفقرة  تو ناسب في إطار ا ها الوفد، ورأى الوفد أنه من غير ا ص التي لا ير�ح  ل لم  العمل على 34ل

تحقق إ ياسات  ياغة ا ياق إعادة  نة في القطاع غير الرسمي في  لسأS القر سـ ص سـ ص يه تK لم توت  علنفاذا فعالا وفق ما ا ح
ية  تو بلي في إطار ا صالفقرة، واقترح الوفد أنه يجب للعمل ا ل هم القطاع غير الرسمي مما يجب أن 34لمسـتق ية  تني  ف أن  بكيف يع

ية الفكرية في القطاع غير  بة ا يقه من خلال تعزيز ومرا يل نوع الأثر اðي يمكن  بل أي شيء آخر على  لملكيركز  ق تحق تحلق
ناس كما جاء في الفقرة  ثل خلق فرص العمل وزUدة مصادر ا3خل  نموية  ند تعلق الأمر بجوانب  للالرسمي  مع  من 5ت

ية لحاجة إلى  وذكر الوفد، 2 الصفحة ية الفكرية في القطاعات غير الر سمييم فائدة أدوات ا لملك ساهمتهاتق موإمكاية   في ن
ية في تK القطاعات، ومن شأن هذ لتنمبل ا ثل مسـتق ئ;  شمل أ ييم أن  ما ا سـتق ي تخدام "ل تم; أمام ا نمو ا سـما هي مصادر ا لمح ل
ية الفكرية في ذ� القطاع وما هي العوائق؟ نه؟"وأيضا " لملكا شأ  توقع أن  شاكل ا مما هي ا ن لم ما هي الصراعات "وكذ� " تلم
شاط؟ ثل هذا ا شأ من  يف التي  تكا نوا ن ل لل مت هم جدا أن نؤك" سـ باه لموقال الوفد إنه من ا نقاط، ولفت � ية هذه ا نتد على أ ل هم

ية  تو صإلى أن ا ياس 34ل ها و ييم فرصة  ية الفكرية في القطاع غير الرسمي ولكن إلى تحديد و سع إلى تقديم ا ق لم  يق تق تطبلملك ت
يه مجموعة جدول أ تعلق بما أشارت إ يا  ثة التي أراد طر(ا وفد بو ثا نقطة ا نة، وا لالفوائد والمميزات ا ت ل ل يفل ية حول للممك لتنمعمال ا

بدي; عن ا تكار بداخل القطاع غير الرسمي ووسائل الحماية ا لمنماذج � ل تخدام لكية الفكرية، ونهاية قال الوفد إب سـنه لا يجب ا
نة أو التزوير  شطة القر يذ دراسات حول أ ية الفكرية في القطاع غير الرسمي ولا في  ية لإنفاذ ا صجدول أعمال ا ن نفنم تلملك لت

 .في ذ� القطاعالمفترضة 

تصاد غير الرسمي وشكر .227 تصاد غير الرسمي وقال إن � ية الفكرية و� يك الأمانة على تقديم ويقة ا ق وفد ا ق لملك ث لمكسـ
يا التي اقترحت الحاجة إلى  ثل البرازيل وبو تلفة  يقات ا3ول الأعضاء ا يفتبر موضوعا معقدا وشاملا لكل شيء، وأيد  لم h تعل ّيع

تعامل ية للبرWمج عمل  تو ص مع ا تفت إلى أن إطار عمل ا3راسة المقترحة في الويقة34ل ث، وا ية CDIP/6/9 ل ناول ا لملك  يت
بو، واقترح الوفد العمل مع  ية في حين أنها لا تدخل في ولاية الو يا ية و تصادية وما ية وا 
يالفكرية وموضوعات اج سـ سـ ل قع

نظمة العمل ا3وية التي يفترض أنه ثل  لنظمات دوية أخرى  مل م ا قامت بدراسات حول ذ� القطاع وقد يعطي ذ� فكرة ما م
ياسات  بارW أن ا ية الفكرية، وقال إنه يجب أيضا أن نضع في ا يه دراسة القطاع غير الرسمي لتركيز على ا سـية تو ت للك ع لملك ج يف

نة يمكن أن تكون أصع تلفة، وأوضح أن مكافحة القر ئات ا تطور في تK ا ية قد خضعت  صالو h ب لل ين ل تعامل مع ط ند ا لب  ع
سأS من ب الضرائب  تعامل مع ا ية  ياسة و يك وضعت  سلطات في ا تصاد غير الرسمي، وأفاد الوفد أن ا لم� ت ن سـ سـ طل لمك ق

ثارة في  تلفة ا شاكل ا ية الفكرية، وقال إن موا¾ة ا سأS حماية  بارها  تصادية أكثر من ا لموالمعايير � h لم م للملكت عق
ية  خاصة فCDIP/6/9ô ثالويقة تابعة ا يذ وأيضا  ها من خلال ا تعامل  شركات صغيرة الحجم يمكن ا تعلق  لملك  م نف تمع لل ل ي

نة  تبر القر يث  ب�ان  شمل المزيد من ا تعلق لويقة قال الوفد إنها من الممكن أن   ôسج;، وف صالفكرية والعلامات ا تع ل ت ث ي حلم
شات حول حما نا تمرار ا قفي خط الموا¾ة الأمامي واقترح ا لم تعلق لإنفاذسـ  ôبة ف نا نة ا ية الفكرية في ا يية ا سـ لم للج  .لملك

شة حول الموضوع كانت ثرية، وقال إنه بلا  .228 نا تفت إلى أن ا شكر إلى الأمانة على الويقة وا  Uيجير قوتوجه وفد  لم ل ث ل ن ّ
تصاد غير  بير على � تمد إلى حد  ية  نا ب�ان ا تفت إلى أن أكثر ا شروع وا يدعم ا قشك  كم ل ل ل تعسـ ساهمة لم ساهم  مالرسمي وأنه  ي

يح  تو ية في محاوته  ب�ان الأفر سق مجموعة ا بلورت لفعل من خلال  سأS قد  تصاداتها، وأضاف أن ا ضبيرة في ا ل ل ل ن ت لم يقك مق
ية هو  تو بح من الضروري الآن أن نخطو خطوة للوراء ونعود إلى القرار اðي يقول إن هدف ا سؤال الريسي، وأ صذ� ا ل ص ئل

تصادات مساعدة ا3ول  يف يمكن للا نا  شف  يا أن ا3راسة  ية، مما يعني وا ية  شاء برامج و قالأعضاء على إ كيق ل تك قع حق ن سـن ط
ية الفكرية، وذكر الوفد أيضا أن  تعلقة  نجاح مع الموضوعات ا تعامل  تاجا أكثر وأن  ية وإ نع  ية أن  لملكغير الر لم ب ت ن نم تص تسم

نم ية وا ية من ا تطرق إلى جوانب أسا لالموضوع  نم سـ ية، فالواقع إذا أنه مجال Êم لا يزال غير لتي نا بة لأكثر ا3ول ا مو  ل لنسـ
ب�ان  يح المعلومات وتمكن ا ساع والمدى، و�ð يدعم الوفد فكرة ا3راسة التي من شأنها أن  يث الأثر و� لمعروف من  ت ّت ت ح

يات أخرى وآ�ر مكم;، نا ها د ية يكون  ناء برامج و يكمن �سترشاد بها في  مل ي ن تكون طب بو  نظر إلى أن الو سـ ولفت الوفد ا ي ل
يدعم الويقة التي أعدتها الأمانة، ولرغم من أنها ويقة موجزة  يد الأعظم في نهاية المطاف، فقال إنه  ثهيى ا ث سـ  مبهرة فإنهالمسـتف
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يتم في إطار ا3راسة مم يقي  تازة كعادتها، وتمنى الوفد أن العمل ا سجدا والأمانة أصدرتها في صورة  لحق شف كل الأوجه مم سـيكا 
ية شأن ا تحرك  بيرة في إطار ا يكون � فائدة  تعلق لموضوع مما   ôنمالتي لا تزال غير معروفة ف ب ل ك سـ  .لتي

يقات وفد  .229 يك وكذ�  يا وا ياWت التي ألقاها وفدا بو تعلوشكر وفد فنزويلا الأمانة على إعداد الويقة وأيد ا سـ ب لمكث ليفل ّ
نظر البرازيل سم مجموعة جدول أعما تعريفات، ولفت ا ها بعض الوضوح في ا ية قد  ية، وقال الوفد إن الويقة الحا لل ا ل ل ث ينقصنم لت

نظور  تكلم من  ند ا سفن، لكن  تعلق  بحار و شير إلى شيء يحدث في أعالي ا ية  با نة للغة الإ مإلى أن لفظ القر ل ع ل ي ل ي ن سـ ص
ية فيرى الوفد أنه عادة ما يوجد سخ اسطواWت غير أ ثل  شطة  صلأ ن سخةمن ية واحدة فقط من �سطوانة على أي  ن  صلأ

سخ بدون  سخا بدون تصريح من ذ� الأصل، وسعى الوفد إلى تعريف واضح  سخا أو  تبر  نحال وكل ما سوى ذ�  ن ن لليع َ ُ
يد  ها من قريب أو  ية لا علاقة  با يحدث خلطا بين الأمور لأن الكلمة لإ بعتصريح لعمل من الأعمال، وبدون ذ�  ن سـ لسـ

شة لمعنى نا يد ا سخ الأعمال بدون تصريح، وذكر الوفد أيضا أن الموضوع  تعلق   ôنة ف ق الوارد في تK الويقة أو في ا لم ن ي للج قث ب
 �ðهوم واسع، و تصاد غير الرسمي  تصاد غير الرسمي وقال إنه في ظل قانون العمل في فنزويلا يتم تعريف � بمفتعلق لا ق ق ي

بار محامي حر لا يعمل  تصاد غير الرسمي، وكذ� عتيمكن ا ينها بأنه جزء من العاملين في � قلصالح الحكومة أو شركة  بع
بق أيضا على  تعريف  نحو ذاته، وهذا ا يفه على ا يادته الخاصة يتم  شفى ويدير  يب اðي لا يعمل في  نطا ل ل ن ع يت تص س ملط ب

تجولين، وق باعة ا بضائع أو ا يع ا ثال في  يل ا لمالأشخاص العاملين على  ل ل ب لم ييزها في بس نظر هذه يمكن  ثل و¾ة ا تمال الوفد أن  ل م
ية  تو صا تا¾ا بأسلوب غير 34ل يب أو على ئع معدات بدون تصريح أو ربما أن المعدات تم إ بق على  ن والتي يمكن أن  طبنط ت

 Sشمو تلفة ا ناصر ا هم كامل  يق  لمسموح، و�ð أشار إلى الحاجة إلى تعريفات واضحة جدا من أجل  h للع فم تعامل تحق لفي ا
ية الفكرية والقطاع غير الرسمي لملكمع ويقة ا  .ث

بو مرة أخرى على ورقة  .230 شرين شاكرا أمانة الو بعة و سم �تحاد الأوروبي وأعضائه ا3ول ا Uنغار يوتحدث وفد  سـ عه ل
تصاد غير الرسمي، وقال إن �تحاد الأوروبي وأعضائه ا3ول يودون ية الفكرية و� شة حول ا نا قا لملك ق نظر لم لل انتهاز الفرصة 

نظر إلى  تفت إلى أنه يجب ا يذ دراسة حول الموضوع، لكن الوفد ا لفي الرأي المطروح سابقا من وفود أخرى حول إمكاية  ل تنفن
ية التي تم اقترا(ا سأS الر سـا بار ئيلم ناطق عتبكامل عين � نوع وشمل قطاعات و تصاد غير الرسمي ضخم جدا و م، فالا يق مت

ثيرة  ية  كجغرا تصاد كله ف ياWت تعكس � ية الفكرية، و�ð من الصعب الحصول على  تلفة مع ا قوبداخU علاقات  بلملك مخ
يار مجالات أكثر  نة إلى ا سعى ا يه فقد  تصاد غير الرسمي كله، و بق على � يات  ياغة تو با  بح  تالي  تو للج ت عل نط ص ص صع يص خل ق ت


باشرتحديدا للتركيز عليها في مداولاتها وفي إعطائها �ه  .لمم الفوري وا

ناك  .231 نطاق  ية، أما عن ا نطاق وا تعلق بكل من ا هشكرت الأمانة الوفود على تقديم اتجاهات واضحة للعمل  ل لمنهج ل فت
نة  هومه الواسع في حين أن الآخر هو التركيز على القر تصاد غير الرسمي  ياران، أحدهما هو التركيز على � صا بمفت ق خ

يف، والأمر اðي ت  تو مفوا ظ هم ل ته و تصاد غير الرسمي على  يل دراسة � ندوبين الموقرين هو  يقات ا فهوما من  سعق تفض لم تعل
ية الفكرية أو عدم قدرة  تخدام ا تكار من خلال ا يد � تكار في ذ� القطاع إضافة إلى اح
ل  لملكية حدوث � سـيف ب ي تقب ك

ية الأوية، وإن إتمام الوصول إليها، وأعطت مداخلات ا3ول الأعضاء للأمانة اتجاها للعمل ل كما جاء في الورقة غير الر سم
يات وا3راسات  دراسة ه; ولكن يجب فحص الأد تصاد غير الرسمي لن تكون Êمة  تكار في � بية حدوث � ب سلك ق يف

ناسب في  شروع  يث يتم تقديم اقتراح  ته حول هذا الموضوع ثم تحديد خبراء في اÅال  تخراج ما أضا مالموجودة لا مف بح سـ
يتم عمل دراسة سردية في الجزء الأول  ندوبين أنه  يقات ا همت الأمانة من  ية  تعلق   ôنة القادم، وف ساج
ع ا لمفف تعل لمنهج ي للج
شمل جمع المعلومات  نطاق  شروع بحثي تجريبي واسع ا به بدراسة الحاS عن  سردية أ تكون ا3راسة ا شروع، و يمن ا ل شـ مسـ ل لم

با و يكون  صععلى أساس ا3ول مما  يذسـ  .للتنفمكلفا 

بة للوفد،  .232 ثير الآن  بحت أوضح  يا وأن الأمور أ يا أن الأمانة شرحت المعنى شرحا وا سـوقال وفد بو لنص بك ف ليف
ية حدوث عائق أمام القطاع غير الرسمي من خلال عدم قدرة الوصول إلى  تعمل على  نة  سر الوفد إذا كانت ا كيفوا سـتف للج سـ

ية الفكرية، وقال إنه لا يجب الح ئا لملكا ية الفكرية يمكن أن تكون عائقا ويمكن أن تكون  تائج ا3راسة، فا بقا على  يكم  شلملك ن مسـ
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 �ðية، و ية الفكرية في القطاعات غير الر تخدامات ا بقا وألا تحجب ا يا، و�ð يجب على ا3راسة ألا تحكم  سمإيجا سـ سـ لملكب م
ية  تو صبه إلى أن ا ل يف وفوائد إ�حة ا34ّن تت إلى تكا لملك ا لتف  .ية الفكرية أمام القطاع غير الرسميل

يق على مصطلح  .233 يقات حول الويقة وقام  تعلوشكر وفد إكوادور الأمانة على ا ث لتعل تصاد غير الرسمي"ل في ب�ان " ق�
نه يفضل مصطلح  هم الموجود 3ى الوفود الأخرى،  تأكدا إذا كان 3يه نفس ا ّثيرة، ولم يكن الوفد  لك لف م شعبي"ك تصاد ا ل� " ق

تضامن "أو تصاد ا لا تلفة من ب� إلى آخر" ق ياء  مخلأن المصطلح قد يعني أ  .شـ

يق  .234 تعلق   ôشروع، وف سعى جاهدة إلى إدما¾ا في اقتراح ا يا وقالت إنها  يقات وفد بو تعلودونت الأمانة  ي ت بتعل لم س يفل
ية با يق فنزويلا قالت الأمانة إن الترجمة الإ نوفد إكوادور وأيضا تطرقا لما جاء في  سـ ها في اللحظة لكن لعل الترجمة تعل ست  مع  لي

ثالث"كان يمكن أن تكون  تصاد ا ل� تصاد غير الرسمي قد " ق يدي للا تصاد غير الرسمي، وقالت إن المعنى ا قبدلا من � لتقلق
يا بب، لا تدفع أي نوع من الضرائب في أكثر الأ هذا ا سج; التي لم تدرج والتي،  تجارية غير ا شطة ا حيعني الأ س لل ُ لم ل ن وقد لا ن

شات الثرية التي تمت  نا همت من ا تجات أو غير ذ�، وأضافت الأمانة أنها  سلامة ا تعلق لصحة أو  قتلتزم بأي معايير  لم ن ب فت لم
شطة غير  ية لا يعني لضرورة وجود أ نا ياقات ا3ول ا تصاد غير الرسمي في  نة أن � نفي �ج
عين الأخير والحالي  ل سـ مللج ق

لمقانوية وأنه من ا يمة ن نظر إلى القطاعات التي يمكن  ية في ا يقة وأخرى غير قانوية وأخرى  تحداث رؤية د للقهم ا ل عمل ن قسـ
يث   Sيمة معقو ها  تصادية المضافة فيها أن تهرب من نظام الضرائب لكن لا تزال  بح� ق ل هرت بطرق إق تكارات قد  ظن � ب

تحاول الأمانة   �ðتصاد الرسمي، و سـتلفة لم تحدث في � يه قمخ شروع وأن يتم  سا في اقتراح ا فأن تجعل كل هذا  لم نعكم
يقات وفدي فنزويلا وإكوادور يث يعكس  تعريفات  تK ا تعريفات وإزاS الغموض المربط  يح ا تعلتو بح ل ب ت ل  .ض

نص للغة  .235 نة، وذكر أن ا يقاتها جاءت  شرح المقدم وقال إن  شكر إلى الأمانة على ا لوتوجه وفد فنزويلا  ئ تعل مطمل ل
ب ية سـالإ ية جدول أعمال ا يه تو توت  تاج ما ا بدو أنه أعاد إ ية  نما ص عل ن ي لتن ته الأمانة كان 34ح شابهة وما قا ياغة  ل، فكانت ا ت ملص

بع يدفع الضرائب  يب أو المحامي جزء من القطاع غير الرسمي وهو  لطأقرب للواقع لأن في فنزويلا يمكن أن يكون ا لطب
يق ومعترف به و3يه تصريح أو أنه مدرج في  بيرة في  يتها ا شة حول المصطلحات لأ نا هاتف، ودعا الوفد إلى  يل ا تحقد لك م همل ق ل

نة ته في ا نا سان في الواقع ما يتم  ية لا  با نة لإنكليزية ومرادفه لإ هم، و�ð أكد على أن لفظ القر للجا شـ يعك ن سـ قص م  .لف

ية الفكرية  .236 شة Êمة جدا قد دارت حول ورقة ا نا لملكورأى الريس أن ثمة  م شف عن قئ تصاد غير الرسمي و كو� ق
تبر القرار Wفذا، وقال الريس  نة القادمة، و�ð ولعدم وجود أي اعتراضات ا شروع في دورة ا شة ا نا ئوجود اقتراح  ع للج ق لملم

تقل إلى الويقة  نا  ثإ ن نن ية الفكرية حول CDIP/6/10سـ شأن مواطن المرونة في نظام ا بل  لملكبرWمج العمل ا بل بداية بلمق ق، و
سابقة، وبعدها دعا ا ناجح جدا للويقة ا ها ا شكر إلى الأمانة على تقد يه ا شة حول تK الويقة قال الريس إنه يود تو لنا ث ل ل ث ق يملم ج ئ

ثالريس الأمانة إلى تقديم الويقة  .ئ

نظر في   CDIP/10/6ث الويقة لا

ناول الويقة  .237 نة إلى  ثدعت الأمانة ا ت نوان CDIP/6/10للج شأن مواطن المرونة في برWمج العمل ع التي حملت  بل  با لمق
ية الفكرية ياق حظت لملكنظام ا توت في جزئها الأول على العمل في مجال البراءات وفي ذ� ا سـ، وذكرت أن الويقة ا لث ح

نظر في الويقة  نة لفعل على فرصة ا ثا ل تعلقة لبراءات في إطار العمل القانوني CDIP/7/3للج لم حول مواطن المرونة ا
ييم متعدد الأطرا ية  ثاني من الويقة على  توى الجزء ا يمي، وا تويين الوطني والإ شريعي على ا يذها ا تقف و ح عملنف ث ل قلسـ لم تل ت

ية  بو ا ساعدة الو ية  ثالث على استرا توى الجزء ا ية الفكرية، وا تعلقة بمواطن المرونة في نظام ا بو ا شطة الو نلأ ي لم يج ل لم ي لتقن ت ح لملك
تعلق   ôيفي مجال مواطن المرونة، وف ôلفعل وسير في طريقه فثالث أخبرت الأمانة �ج
ع بأن العمل قد بدأ  يند ا ل لب

سا تلف أ ية التي تقوم بها  ساعدة ا شطة ا يق ا3اخلي 3مج مواطن المرونة في أ قتعلق  مخ ن لم ن سـ لتقي نت م الأمانة، وقد تم إتمام ل
شمل صفحة الإ بو حول مواطن المرونة والروابط تنترنت للغة الإنكليزية حول مواطن المرونة التي  يخريطة طريق عمل الو

ية دوية أخرى ويتم الآن ترجمة  نظمات حكو بو و تاج الو لالتي توصل إلى صفحات فيها موارد حول مواطن المرونة من إ ي من م
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توي على ا ياWت التي  شاء قاعدة ا ية، وقالت الأمانة إنه تم إ تحدة الر تحالصفحة إلى كل لغات الأمم ا ب ن سم سمح للم تلروابط التي 
سم المعلومات و�تصالات وهي الآن  تعلقة بمواطن المرونة وذ� بواسطة  ية ا شريعات الو بحث في ا قتخدمين  لم ن ل طسـ ل تللم

ناء ا3ورة القادمة، وعلاوة على ذ� تم اتخاذ  نظر فيها أ نة  تعرض على ا ياWت إلى القاعدة ثم  ثفي مرح; تحويل ا ت للج سـ لب ل
توى  يات مواطن المرونة تK في أنحاء اÅالات مسـخطوات لرفع  تعلقةتيجالوعي سترا تقوم البرامج لما تعلقةسـ في الأمانة و  لما
ية  شطة إ يمنظيم أ ن قلب تذكير �ج
ع متعلقةت يù يلزم، وأخيرا قامت الأمانة  ية الفكرية  ب بموضوع مواطن المرونة في نظام ا ح لملك

نة نظرت في الويقة  ثأن ا ية، وعلى هذا  CDIP/6/10للج نظر فيها في ا3ورة الحا بت ا سادسة وأنها  لفي دورتها ا ل طل ل
نة حول الويقة يقات ا ثالأساس قالت الأمانة إنها ترحب  للج  .بتعل

ية ورحب لويقة .238 ثوتحدث وفد البرازيل سم مجموعة جدول أعمال ا  التي عرضت أولا في ا3ورة CDIP/6/10 لتنم
تجابة لطلب ا3ول الأ سادسة ا سـا سة من أجل إعداد خطة عمل في مجال مواطن المرونة، وقال الوفد ل معضاء في ا3ورة الخا

ية محورية لمواطن  ته ترى أ يقات على الويقة في ا3ورة الأخيرة وإنه يود الإضافة إليها، وقال إن مجمو همإنه قد قدم بعض ا ع ث لتعل ّ
ن يجب  يه  ية فكرية، و توازن  للعالمرونة في ضمان نظام  فعل للملك بل في م ثلاثة المقترحة لبرWمج العمل ا لمقاصر ا ل

ناصر هو العمل اðي تم في مجالCDIP/6/10 ثالويقة همة، وأول تK ا لع أن تعكس تK الأبعاد ا  البراءات، وفي ذ� لم
شر تينياÅال لم  يق عليهCDIP/7/3 و.CDIP/5/4 Rev ثيق �قتراح إلا إلى الو ما لتعل والتي قال الوفد إنه قد قام 

ييم  يات  ثاني حول  نصر ا تعلق   ôناسب على الويقة بعد مراجعتها، وف شكل  نعكس اقتراحاته  تقلفعل، وتمنى أن  عملم ل لع ي ث ب ت
ية الفكرية قال الوفد إن ملحق الويقة  تعلقة بمواطن المرونة في نظام ا بو ا شطة الو ثأ لم ي  إلا وصفا  لم يعطCDIP/6/10لملكن

ناتجنعاما للأشطة التي تقوم بها تائج التي تصدر عنها وأعطى كذ� وصفا عاما للأثر ا يعة ا بو و ل الو ن ب لي شطتها، في حين ط ن عن أ
هر الملحق أنه لم يعط ثال أ يل ا شطة، على  ثل هذه الأ يام  تعامل مع مواطن المرونة في ا ية ا يلا مفصلا حول  ظ  ب لق لميف س ن بم ل كتحل

ناطق  توبة إلى ب�ان في  يقات  بو قدمت  مخأن الو تعل مي تكاحول  تلفةمك نفعة وا3وائر ا لمالبراءات ونماذج ا م; والمعلومات غير لم
شوف عنه يذ إطار لمكا بار في مراجعة أو  يقات في نظرها بعين � تخدمت ا ب�ان ا سلطات في تK ا تنفا، وأن ا ت تعل سـ ل عل ل

تعامل مع مواطن المرونة في ورش العمل التي نظم ية ا لعمل قانوني، لكن المعلومات حول  تائج البرWمج، كيف هر  بو لم  نتها الو تظي
ية في  تخدامات مواطن المرونة والجوانب ا شطة مع ا يô لمدى تعامل تK الأ ثل هذه المعلومات وحدها لا تقدم  لعملو سـ ن تق م

تلفة من توUت ا بار وكذ� ا ياجات والأولوUت في � hيذها مع أخذ � سـ ت لمت ع ح ب�ان، وبدون  نفت ية في تK ا لا لتنم
ية لا يمكن تطوير برWمج عمل حول مواطن المرونة لأنه لا يلقي الضوء على اÅالات المع هملومات حول ذ� الجانب شديد الأ

سين، وذكر الوفد أيضا أنه في حين أن الملحق أعطى معلومات حول ا3راسات التي تمت في لجان أخرى  تاج إلى  تحالتي  تح
تبر و¾ ثار بذ� الصدد هي تعإلا أن تK المعلومات لا يجب أن  همة التي يمكن أن  سائل ا ئات، وإحدى ا تة نظر تK ا لم لمي له

ثل  تداخل مع اللجان الأخرى  ما ية بقانون البراءاتل نة ا3ائمة ا نا يد على أن ا3راسات التي تتم من خلال لمعللج تأ ك، ويجب ا ل
ية بقانون البراءات نة ا3ائمة ا نا ية في حين أن ا3لمعللج يعة وا ها  قع  طب راسات حول البراءات ومواطن المرونة الأخرى في ل

شكل فعال و�ð يجب  تغلال مواطن المرونة  ية من ا نا ب�ان ا ية الفكرية هي لغرض تمكين ا ية وا ية  نة ا با سـ ل ل نم ن مللج لملك لت لمع
سعى دراسات ي�  تفت الوفد أيضا إلى أنه  يق مواطن المرونة، وا ها في  شاكل التي توا تأن تفحص ا ل ب بلم نة ا3ائمة  تط¾ للجا

ية بقانون البراءات ندرج تحت لمعنا ية الفكرية يجب أن  ية وا ية  نة ا ها فإن دراسات ا ياغة برWمج  ت إلى  نم ن للج لملكص لتل لمع
ية و ساعدة ا بو في ا شطة الو نأ لم ي ية تكوين الكفاءاتلتقن ية  نة ا يدعم العمل في ا نطلق  نم ووضع المعايير، ومن هذا ا ن للج سـ لتلم لمع

ي ية بقانون البراءاتة الفكرية العمل في لملكوا نة ا3ائمة ا نا ساعدة لمعللج ثالث حول ا نصر ا لم واللجان الأخرى، وأما عن ا ل لع
تفت إلى أنه يجب دمج مواطن  نه ا ناء  ية المقترحة جديرة  تخدام مواطن المرونة قال الوفد إن �سترا ية في ا لا ث يج سـ لكن ل ت لتق

ساعدة ا يس فقط في ا لتقالمرونة  لم ية ل شاوراتها حول استرا بو وفي  ساعدة القانوية للو يجية ولكن أيضا في مجموعة أدوات ا م ي ن لم تن
همة في عمل دمج مواطن المرونة بداخل برWمج  سائل ا شطتها في تكوين الكفاءات، وإحدى ا ية الفكرية وأ ية  لمو لمللملك ن طن

يث يتم ضمان التركيز الكافي ية  شفا ية هي ضمان ا ساعدة ا بحا ل ن فلم يدا لتق مف على مواطن المرونة، وقال الوفد أيضا إنه قد يكون 
يق هدف واسع من  تخدام مواطن المرونة  ناجحة في ا ية ا تجارب الو ناول ا  Sشمل دراسات حا تحقلبرWمج العمل أن  لت سـ ل ن ل ت طي

ية  نولو ية ا تكار والصحة العامة والأمن الغذائي والعلوم وا ثل � ياسات العامة  جأهداف ا تك لم نم ب لتسـ نفاذ إلى المعرفة ل تعليم وا لوا ل
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ية  ينها الو يق ا3ول الأعضاء لمواطن المرونة في قوا ية  ثقافة، ويجب على تK ا3راسات ألا تركز فقط على  نوإلى ا ب طل نتط كيف
سالف ذكرها، ويمكن 3راسة  ياسات العامة ا يق أهداف ا تخدام تK الأحكام  يف تم ا لولكن أن تهتم أيضا  سـ لسـ تحق لبك

ية ح تقصا ئا تجارب سـ ية الفكرية أن تكون أساسا لضمان المعلومات حول الول ا تعلقة بمواطن المرونة في ا ية ا لملكلقانوية الو لم ن طن
يقات ا3ول  شر ويمكن إلحاق  بل ا يق  نة  تعلدراسات الحاS كما جاء في �قتراح، ويجب تقديم تK ا3راسات إلى ا تعل لنللج قلل

يل  ية المقترحة ألا تركز فقط على قالأعضاء في ا3راسة كذ�، وكما  تقصا ئبة 3راسات الحاS يجب على ا3راسات � سـ لنسـ
تحقق الأهداف  تخدمت تK الأحكام  يف ا ية ولكن أيضا  يق ا3ول الأعضاء لمواطن المرونة في القوانين الو لية  سـ ك ن طب تط كيف

تخدام ية حول ا بادل في الخبرات ا ثل هذا ا ياسات العامة، و سـالأوسع  لعمل ت لسـ يد ا3ول ملل يف مواطن المرونة من شأنه أن 
ثيرا، و هم أن موقع الإكالأعضاء  هر بعد صفحة خاصة بمواطن المرونة في نظام يففي حين أن الوفد  بو لا  يظنترنت الخاص لو ي

به ذ�  نصرا  شمل  ية الفكرية اقترح الوفد أن موقعا مخصصا لمواطن المرونة يجب أن يكون أكثر شموية وأن  شـا ع ي يل اðي لملك
شمل الموقع الجديد  ية الفكرية، واقترح أيضا أن  تخدمي ا يث عرضت قصص  ية الفكرية  شئ لأجل موقع مزاU ا يأ سـ لملكن ح لململك

تK التي جاء اقترا(ا سالفا، وأخيرا، قال الوفد إن برWمج عمل مواطن المرونة في نظام  ناجحة  ث; ا كدراسات الحاS والأ ل م
ية الفكرية Êم جدا وأ نفذ مرة واحدة و�ð طلب الوفد من الأمانة تعديل الويقة لملكا شاطا  يس  هو  تمرة،  ية  ثنه  ي ن ّعمل ل ف مسـ

نة ية  تا ناء ا3ورة ا ها أ للجشمل اقتراحات ا3ول الأعضاء وعر ل ل ث ضت  .ل

هد اðي وشكر .239 سادسة، والوفد يقدر ا نة ا شروع التي عرضت أمام دورة ا تان الأمانة على ويقة ا لج وفد  ّ للم للج ث كسـ
ثالث من بداية الويقة كما ذكر في الجزء الأول من ُب نصر ا شأن ا ُذل  ث ل لع ب ِCDIP/5/4 نة للج وو�ئق أخرى عرضت أمام ا

تعلقة بمواطن المرونة في  بو ا شطة الو ييم أ يات  يث  تعلق لجزء ء   ôلميث جاء ذكر مواطن المرونة الخمس، وف ي ن عمل تقي ح ح
ية الفكرية قال الوفد إنه يق يصا ذ� الجزء لأنه أعطى نظرة عامة Êمة للأشطة في ملحق ا3راسة، وقال لملكنظام ا ندر  خص ّ

ية الملحقات هو أنها وصف عام جدا للأشطة التي تقوم بها  نظر في  ناء ا يه أ يد الآخر اðي ورد إ باع الو نالوفد إن � ل ث ل بقنط ح
بو، في حين أنه رأى  تعامل مالحيالو ية ا يل مفصل حول  لاجة إلى  كيفتحل شطة، ّ تK الأ يام  نع مواطن المرونة في غضون ا ب لق

شاؤه  تخدام مواطن المرونة إنه يقدر أن الموقع تم إ ية في ا ساعدة ا ناول ا بة للجزء جيم اðي  نوقال الوفد أيضا  سـ ن لم ت ّسـ لتق نل
شاء الموقع  يدا جدا، وأثنى الوفد على ¾د الأمانة في إ ها كان  بو وأن  لككصفحة على موقع الو مف نتصفح نه اقترح أن المزيد من ي

تلفة لكن إذا أراد شخص أن يجد مواطن  ناوين المحددة التي تذكر أجزاء  يه مجرد بعض ا تطويره،   مخالعمل لا يزال مطلو لع ففل
تلفة بدلا من أن  يل إلى و�ئق اللجان ا تصفح داخل الصفحة لأنها  بح من الصعب أن  hالمرونة الخاصة بموضوع ما أ تح ي ص

ية للموقعتعطي و¾ات ن نات إضا تالي دعا الوفد إلى  تخدام مواطن المرونة، و فظر ا3ول الأعضاء حول ا سي ل  .تحسـ

ناءة التي دارت بين ا3ول الأعضاء حول برWمج العمل المقترح حول  .240 شة ا نا تحدة إنه يقدر ا بوقال وفد الولاUت ا ق لم للم ّ
نة، وشكر كذ� الأم ناء ا3ورة الأخيرة  للجمواطن المرونة أ انة على العمل الجاد اðي قامت به لإعداد �قتراح الأولي وعلى ث

ناصر برWمج العمل التي اتفقت عليها ا3ول الأعضاء في  شات، وقال الوفد إنه يرى أن  نا هارة التي أدارت بها هذه ا عا ق لم لم
هم م بل حول مواطن المرونة، وكما  نة ا تازا لعمل ا ف�ج
ع الأخير توفر أساسا  لمق للج شات وكما جاء في الفقرة مم نا قن ا  282لم

تقرير اتفقت ا3ول الأعضاء أولا  شروع ا لمن  هم على الحم ب�ان في  ساعد ا ية حول مواطن المرونة  فاجة إلى معلومات  ليق ت لحق
تخدام مواطن المرونة خاصة تK الموجودة في  ها ياتفاق تربسسـوا نب تكرار  بو عليها أن  عمل بأسلوب عملي وأن الو تج تي

ياWت بشأ شمل قاعدة  ها مكرسة لمواطن المرونة وأن  شاء صفحة على مو بن مواطن المرونة بين اللجان وأنه يجب عليها إ ت قعن
تطرد الوفد قائلا إن  توى الوطني وخبرات ا3ول الأعضاء، وا يق مواطن المرونة على ا ية و سـلأحكام القوانين الو سـ ب لمن تط ط

هائل  شمل روابط توصل إلى الكم ا لالموقع  تج لأجل سي ناءات اðي أ يدات و� ِمن العمل اðي تم حول ا ن ت ُي ث سـ نة لتق للجا
ية بحق المؤلف والحقوق اÅاورة تعلقة وتوصل كذ� إلى الأجزاء لمعنا3ائمة ا ية، وعلى لما طن من قوانين حقوق المؤلف الو

شمل الروا ياWت والتي  ها في قاعدة ا بل إيدا نة أيضا مراجعة المعلومات  تا ب سللج ل ع يات حول مواطن المرونة التي ق ببط للأد
ية  تدر بو ا تخدمة في عروض الو نظمات ا3وية في اÅال وكذ� معلومات حول المواد ا بو وغيرها من ا تجتها الو يبأ ل ي سـ ل لم ي لمن

ية على أساس الطلب  ساعدة ا ها  Wبو أن تدمج معلومات مواطن المرونة في بر ندوات، وعلى الو نوورش العمل وا للم ي لتقل مج
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يةعل يات الو ية لاسترا شاوراتها ا شمل معلومات مواطن المرونة في  نيها وأن  يج ن م طت ت شطتها في تكوين  لمع نية الفكرية وأ للملك
ية في مواطن المرونة بين ا3ول الأعضاء،  بادل الخبرات ا ية  سير  ية  ية وإ نظم الأمانة ندوات و لعملالكفاءات، و ت عمل ي يم ن لتس قل ط ت

نظيم وإ�حة وأخيرا، يتم تقديم أي موارد نة للموافقة عليها، وقال الوفد إنه لرغم من دعمه  شطة إلى ا يذ الأ ية  ت ما للج ن لل لتنف
تلفة  بو ا تجتها لجان الو hا3راسات والموارد حول مواطن المرونة التي أ ي ية في فإنن ية إضا تقصا فه لن يدعم أي دراسات ا ئ سـ

بب قال الوفد إنه لن يدعم إد سالوقت الحالي، وهذا ا ياWت مواطن المرونة طالما أن هذه لل بخال دراسات الحاS في قاعدة 
شأن مؤتمر بين  ناك اقتراحا أيضا  ية، وفي �ج
ع الأخير كان  تقصا تائج دراسات ا ية على  تكون  با3راسات  ه ئ سـ ن ن مبسـ

بادل المعلومات والخبرات حول مواطن المرونة بين ا3ول الأعضا ية  تمكين  يف  تالأقاليم في  عمل لن نظمات ا3وية ج لء في ا لم
ثل هذا المؤتمر في الوقت ا تمع المدني، ولم ير الوفد الحاجة  ية وا نظمات غير الحكو لموا Åلم ته قائلا إم ـى الوفد  كلملحالي، وأ ن نه
يمي ناء مؤتمر وطني أو إ بادل الخبرات أ ساع أمام ا3ول الأعضاء  تاح  قلالفرصة  ث ت ت لس  .ت

تحدث مر .241 تان عن ا تذر وفد  لوا سـ يان اðي ألقاه وفد البرازيل سم مجموعة جدول كع نضم إلى ا ية وقال إنه  بة � ي لن
نة القادمة يل الويقة المعدS إلى دورة ا يد اقتراح تأ تأ يدعم  ية وأنه  للجأعمال ا ث ك ل سـ جنم  .لت

ية .242 شرح في المعلومات الوا تفت إلى أنه كما جاء ا يا الأمانة على إعداد ا3راسة وا قعوشكر وفد أسترا ل  في الملحق فإن لل
ية بوضع القواعد والم بو ا نلجان الو تلفة، وتK اللجان تحدد جدول لمعي hعايير تعمل على مواطن المرونة في مجالات خبرتها ا

ها شغل هذه اللجان عن  يق عام فلا يجب على ا3راسة أن تعدل بأسلوب  سليم، و عملالعمل ا ي تعل ّل  . ك

بيرة في .243 ية  ند إنه يرى أ كوقال وفد ا هم ية له بل حول مواطن المرونة في نظام ا تطوير برWمج عمل  شروع  لملك اقتراح  مق ل م
نه  يقات  نة الأخيرة حول هذا الأمر، �ð لن يكرر تK ا ية في دورة ا يقات  لكالفكرية، وكان الوفد قد قدم  تعل للج يل لتعل تفص

يصا أن  ية ويود  يان وفد البرازيل سم مجموعة جدول أعمال ا خصنضم إلى  نم ب ها على ا3ورة لتي ضيطلب تعديل الويقة وعر ث
سان وفد البرازيل ية على  يقات كما جاءت من مجموعة جدول أعمال ا ية، وتمنى أن تعكس الويقة المعدS ا تا لا نم تعل ث ل لتل  .ل

يدة والواضحة حول الويقة  .244 يقاتهم ا نة على  ثوشكرت الأمانة كل أعضاء ا تعل ، وقالت الأمانة إنها CDIP/6/10لمفللج
ية، وفي إطار ستراجع تا نة في ا3ورة ا ها على ا تعر يقات ثم  بارها كل ا ل الويقة كما طلب الأعضاء آخذة في ا ل للج سـ تعل ت ضث ل ع

نقاط المحددة التي بعض ا تجابة  يح و� تو لا ل سـ ض ية  أثيرت قالت الأمانة إن صفحة الإل لملكنترنت حول مواطن المرونة في نظام ا
بل  نور  قالفكرية تحديدا قد خرجت إلى ا بوع واحد و�ðل تبهوسـأ ندوبون قد ا ن قد لا يكون ا ا إلى كونها لإنكليزية فقط لأنها لم

ياب اللغات الأخرى في  تذرت الأمانة على  يذ الآن، وا يد ا ثا، لكنها أكدت على أن الترجمات  تكمل إلا حد غلم  ع ي نفسـ لتق ت
تأكد من أن ال سام الأخرى  سق مع كل الأ للالوقت الحالي، وقالت إنها  ق بح موردا سـتن تمرار و تطور وتقدم  تصصفحة  ت سـس ت

ساعدة  شطة ا تأكد من أن أ ية التي  يق جدول أعمال ا بة  ناك  ثال والخصوص  يل ا لمل�ول الأعضاء، وعلى  ن س نم سـ شع ه لم تس لتب تن
تع تلفة وتائج المؤتمرات ا بو ا بات الو ية التي قامت بها  لما ن h ي شع نعكس على صفحة الإلتقن  Sسأ ستلقة  ن ضمن نترنت وتكولم

يقات  تأخذ ا سين الموقع ولا شك أنها  تان حول طرق  يقات وفد  تبهت الأمانة أيضا إلى  تعلالموارد الموجودة، وا سـ تح سـ لتعل ك ن
ئت  ياWت التي جاء ذكرها قد أ يد على أن قاعدة ا تأ بلا، وأعادت ا ها في تطوير الموقع  تمر في  ي�  بار  شِفي � تق عمل نب ُسـ ب ك ل لت مع تسـ

يد  عميا وهي  قيكل تلفة ه توي على المعلومات التي تم إعدادها لفعل عن طريق مجالات  ياWت إليها الآن، و مخية نقل ا تح ب سـل ل
تمرة تضاف إليها  توى الوطني، وهذه أيضا من شأنها أن تكون ويقة  يذ مواطن المرونة على ا بو بما يعكس  مسـمن الو ث سـ لمي تنف

تاحة، ومع ذ� قالت الأمانة إ بحت  مالمعلومات كلما أ نظر ص شر  بل ا تقديمه  تعد  ياWت و توى قاعدة ا تجمع  لنها  ل سـ ب مح لنسـ ت قل
نة  نظر ا تقدم  بار ثم  يقات ا3ول الأعضاء في � تؤخذ  ب;، وأكدت أن الويقة ستراجع و نة في دورتها ا للجا ل سـ ت تعل سـ ث عللج َ ُ لمق

 .في دورتها القادمة

ية قد قدمت مداخ .245 ب�ان الأفر يا أن مجموعة ا نوب أفر يقوذكر وفد  يق سابقة و�ð لا ترغب لج نة ا للات في دورة ا للج
يقدر الوفد للأمانة أن تدمج ملاحظات ا3ورة الأخيرة ته سابقا، و ّفي تكرار ما قا سـ  .ل
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يه  .246 يكون  تمع من الأمانة حول ما  علوقال الريس إن �ج
ع قد ا سـ سـ شأن مواطن المرونة في ئ بل  ببرWمج العمل ا لمق
ية الفكرية تتململكنظام ا  �ðيث تكون جاس، و بح مراجعة الويقة  يث إث ب;، و نة ا حهزة 3ورة ا لمق نه لم توجد اعتراضات للج

ية  تا نظر في الويقة ا نة عليها ا لفقد تم �تفاق على ذ�، ثم اقترح الريس أن ا ل ث ل للج نوان .CDIP/6/12 Revئ �قتراح بع 
يةالرامي إلى  ية وا شأن ا ند جديد إلى جدول الأعمال  لملكإضافة  نم ب  . الفكريةلتب

نظر في الويقة  ثا   Rev12 /6/CDIP.ل

ية  .247 نة ا ية اðي عُرض أمام ا3ورة الأخيرة  نذكرت الأمانة اقتراح وفد البرازيل سم مجموعة جدول أعمال ا للج لمعنم ِ لت
ية الفكرية وأن الويقة حملت رقم  ية وا ث لملكنم هرCDIP/6/12لت يط  ليظ، وبعدها طلب وفد البرازيل إجراء تعديل   بسـ

تالي فالويقة الآن  ست صادرة عن وفد البرازيل وحده، و ية و ثبوضوح أن الويقة هي اقتراح سم مجموعة جدول أعمال ا ل ي نم لث لت
 ..CDIP/6/12 Revتحمل الرقم 

هم أن كل الوفود كانت على علم لاقتراح وأنها  .248 نة الأخير قام بعرض الويقة و فوذكر وفد البرازيل أنه في اج
ع ا ث للج
همتها بوضوح، وطلب الوفد من الأمانة أن توفر المزيد من المعلومات حول المؤتمر سـتك شاورات حوها و فون قد عقدت ا ل لم

شـتها هو مؤتمر  نا ناصر التي يتم  قلأن أحد ا ية،ملع ية الفكرية وا لتنمحول ا  وقال الوفد إن المؤتمر مذكور لفعل في برWمج لملك
تين  بو  ية الو للسـنوميزا ي يلا حول الموارد الموجودة لفعل  2010/2011ن تحدث  تطاعة الأمانة أن  سر إن كان  قلوا ت سـ سـتف

تقطع ا3ول الأعضاء بعض  تعدادات المؤتمر، وذكر الوفد أيضا أن أحد �قتراحات في الويقة كان أن  ية لأجل ا سـفي الميزا ث سـ تن
ن ند جدول الأعمال الجديد المقترح  نة تحت  ناء اج
عات ا لمالوقت أ ب للج يل ث بديل �ð على  شة الوضع، وقال الوفد إن ا سبا ل ق

يث  تحدثين  تاح الوقت لاقتراح ا تعدادا للمؤتمر لأجل أن  نعقد ا ية  شاورات غير الر ثال هو أن يقترح الوفد ا بحا لم ي سـ ت سم لم للم
ته تحضير للمؤتمر وميزا ية ا يد، و�ð طلب من الأمانة أن تلقي الضوء على  يسر انعقاد مؤتمر  نمف ل عمل  .يتي

ثوتحدث وفد فرسا سم اÅموعة ء شاكرا وفد البرازيل على �قتراح الوارد في الويقة .249  وقال .CDIP/6/12 Rev ن
ية  سمى ا ند جديد في جدول الأعمال تحت  شاء  نه في ا3ورة الأخيرة حول إ يد على موقفه اðي عبر  تأ لملكإنه يود ا م ب ن ع ك ّل

ية، وصرح تعلقة  ّالفكرية والقضاU ا نم شروعات لتلم ية، وبجانب ا ية الفكرية وا تعلق   Uنة بأكم لم الوفد أنه يرى عمل ا نم ي لتللج لملك
ية  ناقش ا بل أن  نظر العمل ا ي� هي  نة أيضا أن تقرر  يذها يمكن  نة ويتم اع
دها و شـتها في ا نا لملكالتي تتم  لمق ب نف تم ت للج للج تق

نود  سمى  ية تحت ا تعلقة  بالفكرية والقضاU ا لم نم تضاء حسبلتلم تفت الوفد ق � شروعات جديدة محددة، وا بنى  لأو أن  م تت
ند  يات جدول أعمال 7لبأيضا إلى أن ا يذ كل تو شة  نا تا ضمن جم; الأوقات  ص من جدول الأعمال الحالي خصص و ق نفلم تق

ية ند إضافي دائم في جدول الأعمال حول ا شاء  باب لا يرى الوفد ما يدعو لإ ية، ولكل هذه الأ لملكا ب ن سـ  الفكرية والقضاU لتنم
ي توى الو�ئق ا ية كما جاء �قتراح في ويقة وفد البرازيل، وفô يخص  تعلقة  نا مح ث نم لمعلم  في ة أشار الوفد إلى �ه
م الواضحلت

ثل  بو واقترح أن  تصاديين في الو بير � بادل وتفاعل مع  بة في  ية الفكرية والر تصاد ا س; ندوات حول ا مإقامة  ق لملك يق ك ت غ سل
ثال، ه يل ا بة الغداء على  يات و نة القادمة ولعU يكون ضمن فعا بادل يجب أن يتم على هامش دورة ا لمذا ا س ل للج بت ج ل

شروع محدد، وأخيرا حول  تقديم اقتراح  ية أوصى الوفد  ية للأ تحدة الإنما بو في أهداف الأمم ا ساهمة الو بة  مو ب ئ لم ي لم لفسـ لن
ية الفكرية وا تحضير لمؤتمر حول ا نما لتل نه لملك نة،  تعامل مع هذا الأمر بداخل ا لكية قال الوفد إنه يوافق على أنه يجب ا للج ل

تغلال  سن ا نا  يا إذا افتر تا كا يعطي و نة مما  سة  بل في إطار اج
ع الأUم ا شة ذ� ضمن العمل ا نا سـيفضل  ح ض سـ للج لخم فق ق لمق م
بدأ في نة يمكن أن  ثال إن ا3ورات العادية  يل ا تالوقت، وقال على  للج لم يح بس هوة مما  ت وقتها بدون استراحات طوي;  سـيللق

شة نا ثل هذه ا ثيرا  يا  تا إضا قو لم لم ك ف  .ق

ها في ا3ورة الأخيرة  .250 يد على مو تأ ية قائلا إن اÅموعة تود ا ب�ان الأفر يا سم مجموعة ا نوب أفر قفوتحدث وفد  يق يق كج ل ل
ية الفكرية ند دائم جديد لجدول الأعمال حول ا لملكالمطالب بإضافة  نة، ب ية العامة اðي أسس ا ية محاذاة مع قرار ا للج وا لجمع لتنم

نة هي  ثة لولاية ا ثا للجوقال الوفد إن الركيزة ا ل نة وكذ� "ل ية كما اتفقت ا تعلقة  ية الفكرية والقضاU ا شة ا للجنا نم لم لتق لملك م
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ية العامة ند جدو"لجمعالقضاU التي قررتها ا بو مع ب، و�ð ترى اÅموعة أنه فور اع
د  ية تعامل الو شة  نا يل الأعمال يجب  يفق كم
ية رقم  ية جدول أعمال ا نمتو تحدة 40لتص ية مع وكالات الأمم ا تعلقة  بو حول القضاU ا يف تعاون الو بت  لم التي  نم لم ي ث لتطل تك

تحدة  تاد وبرWمج الأمم ا ية والأو نظمة الصحة العا ية و تجارة العا نظمة ا ثل  تخصصة الأخرى  لما لم لم ل نكلم م م تعزيز أجل للبيئة من م
يوفر  ند جدول الأعمال الجديد  ية، وعلاوة على ذ� ذكر الوفد أن  يذ برامج ا يق الكفاءة القصوى في  يق  سـا ب نم لتسـ نف تتحق ل لتن

ساهم فيها  بو يمكن أن  ية والتي رأى الوفد أن الو ية للأ تحدة الإنما يق أهداف الأمم ا بو في  شة دور الو نا تنصة  ي ئ لم ي ق لفلم تحق م
ي حقشكل  يةب ته للاقتراح المقدم بهذا الصدد من مجموعة جدول أعمال ا نمقي وبير، وأكد الوفد على دعم مجمو ع  .لتك

ند جدول أعمال جديد  .251 نون إضافة  يث قال إن أعضاء اÅموعة  يا  ند سم مجموعة ب�ان آ بوتحدث وفد ا تم سـ يه ح ل
ية الفكرية وا همة بين ا تداخ; ا شة الروابط ا نا نمسمح  لم ق بم لتي لملك نة القادمة في نوفمبر لم تفت الوفد 2011للجية إلى دورة ا ل، وا

بو عام  ية العامة للو بو كما أقرتها ا ثلاثة الموجودة في ولاية الو نصرين الأولين من ا يإلى أن ا لجمع ي ل سان بوضوح على 2007ّلع ينعك 
نة، وهما تحديدا  تمدةإعداد برW"للججدول أعمال ا يات ا تو يذ ا لمعمج عمل  ص ل ييم رص"و" لتنف تمدة و يات ا تو يع ا يذ  تقد  لمعنف ص ل جم ت

يق مع  نه، وا يغ  ته وا نا يذ و سـا ع بل نشـ ت تق لل ل م هذا الغرضتنف ية  بو ا لئات الو ن ي لمعي ثالث "ه نصر ا ل، لكن الوفد ذكر أيضا أن ا لع
ية الفكرية"وهو تحديدا  تعلقة  شة القضاU ا لملكنا لمم نةق تفق عليها ا ية كما  للج وا ت يه ح" لتنم تطرق إ للم يتم ا نة ل للجتى الآن في ا

ناول  ية العامة في  تالي ترى اÅموعة أن عدم �لتزام بولاية ا ية العامة، و تلرغم من وجوده في الولاية الصادرة عن ا لجمع ل لجمع
نة عن  بب إعراض ا هم  تبر تقصيرا، ولفعل فإن الوفد يجد صعوبة في  ية  ية الفكرية وا ية وهي ا ية الر للجا يع نم سـ سلقض ف لتلملك ئي

نة، واقترحت مجموعة م يس ا ية وراء تأ ية وهي في الواقع فكرة ر ية الفكرية وا تداخ; بين ا شة العلاقة ا للجنا سـ نم لم سق ئيلملك لت
ند جدول الأعمال الجديد، أولا ناقش حتى الآن تحت  يدة التي لم  ثلاثة ا شة القضاU ا نا يا أن يتم  بب�ان آ ت ل ق لمفسـ شة : م قنا م

تحضير للمؤتمر ا3ولي حول إد ته من لا يص  ية الفكرية واðي تم  تعلقة  ياسات ا ناعة ا ية في  حصماج ا تخص لم سـ ص لملكنم ل لت
يا ية لفعل، و� تين الحا ية ا نميزا ل بير : لسـنن ية الفكرية التي يعقدها  تصاد ا ندوات حول ا س; ا شة تقرير  كنا ل سل لملكق ق م

ثا بو، و� تصاديين في الو ل� ي ساهمة التي تقوم: ق شاركة وا شة ا لمنا لم ق ئات م ية الفكرية في ا تعلق  بو في العمل ا ي بها الو لم لهي لملك
يق المدير العامالأخرى والمحافل كما يفترض من تقرير  يدة في  يع ضرورية و شة تK الموا نا تحق، وقال الوفد إنه يرى أن  مف ضم ق

تداخل بين لهم أفضل للروابط وا شات يم ف نا توازي مع تK ا ية، و ية الفكرية وا قا لم ل لتنم نظر في، لملك لكن ل�ول الأعضاء أيضا ا
تعلقةو�تفاق على، القضاU الأخرى  ندلما ناقش تحت هذا ا ب التي  لس  .ت

يا،  .252 ند سم مجموعة ب�ان آ ية ووفد ا يان وفد البرازيل سم مجموعة جدول أعمال ا تان دعما كاملا  سـودعم وفد  ه نم ب لسـ لت ك
ية العامة  نظر في الولاية التي أعطتها ا لو لجمع سمت إلى ثلاثة أجزاء واضحة ل يقا للولاية التي ا هما د ند الوفد  نقنة تكون  ع قلج ف ّ

ثالث من  نصر ا نة نرى أن ا ها أمام جدول أعمال ا ند و ية، و تلفة جدا من العمل وا ها ثلاثة مجالات  لوتحدد  لع للج ع لمنهج ضعمخ ل § َ
نة سة الأولى في جدول أعمال ا نود ا نظر في ا للجالولاية مفقود، و لخم ب نود الإدارية العادية الموجودة في أي لل لب يلاحظ أنها ا

نصر الأول في ولاية  تمدة وهذا هو ا يات ا تو يذ ا ياغة برWمج عمل  تعلقان  يان  ندان ا لعجدول أعمال، وا ص ل بص ي لمعب نف تبق لت لم ل
نة، فإن  شةرصدللجا نا ييم و ق و م تمدةتق يات ا تو يذ ا لمع  ص ل ثاني من الولاية، وأشار الوتنف نصر ا ل هو ا ثالث لع نصر ا لفد إلى أن ا لع

 Uية الفكرية والقضا ته في إطار ا نا تلزم  نة و ية العامة  ته ا نة واðي أ لملكهو المفقود من جدول أعمال ا شـم سـ للج لجمع عط قللج ي
بل، وهذه هي الأمور التي  ياغة برWمج عمل  شروعات و يذ ا شة و نا ية، فالولاية لم تكن مقصورة على  تعلقة  مقا نف صم ق نم لملم ت لت

يذها، تم � ية العامة والتي يجب على ا3ول الأعضاء  تبر مخالفة صريحة للولاية من ا تنفناء بها، وقال الوفد إن هذا  لجمع يع عت
ية العامة لفعل في صورة الولاية،  ته إليها ا شة ما أ نا نة على �تفاق معا وعدم الإعراض عن  لجمعوحث الوفد ا عط ق مللج

بو ومؤتمر وأشار الوفد إلى أنه من الواضح أن  س; ندوات الو ية بما فيها  تلفة قد اقترحتها مجموعة جدول أعمال ا  Uيقضا سل نم لتمخ
سماع حديث الأمانة حول  ية أخرى تود ا3ول الأعضاء إ�رتها، وأخيرا قال الوفد إنه Êتم  ية وأية  ية الفكرية وا با قض لتنم لملك

تحضير للمؤتمر تعلق   ôية ف تعدادات والميزا لوضع � ي ن  .سـ

ية، وذكر أنه في اج
ع  .253 ية ومجموعة جدول أعمال ا ب�ان الأفر يان كل من مجموعة ا نموضم وفد الجزائر صوته إلى  ل لتب يق
توبر  بو في أ ية العامة للو كا ي نة، وبه الوفد أنه 2007لجمع ثلاث Êام تكونت منها ولاية ا نة  ية العامة إلى ا هدت ا  ّ ن للج ب للج لجمع ع
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يات حتى الآن نجحت ا3ول الأعضا تو يذ ا بار أن الأولى هي تحديد برWمج عمل  ثلاثة  يق ركيزتين من ا صء في  ل ت ل لتنفب ع تط
ية، وحث الوفد ا3ول  يذ جدول أعمال ا يغ حول  ييم وا يق والرصد وا بني وسائل  تعلق  ية  ثا تمدة وا نما بل سـ ت ن لتل نف تق تت ل تب لن للت لمع

ي ية الفكرية وا تعامل أيضا مع قضاU ا نمالأعضاء على ا لتل نة لملك ندا دائما في جدول أعمال ا للجة والتي لفعل يجب أن تكون  ب
شمل  ند يجب أن  ية أن المداولات تحت هذا ا شات، ودعم الوفد اقتراح مجموعة جدول أعمال ا نا بدأ تK ا تحتى  ب نم ق لم لت لت

بو في الأهداف الإنما ساهمة الو ية الفكرية و تصاد ا يندوات ا م لملك تعداد ئق ية وأخيرا � سـية للأ ية لف بل حول ا لملكللمؤتمر ا لمق
توى حول الحق في  يع ا ية لفحص تقارير فريق العمل ر ب�ان الأفر ية، وقال الوفد إنه يؤيد اقتراح مجموعة ا سـالفكرية وا ل لمنم ف يق لت

بادل الآ نصة  نة بصفتها  ية وأنهم تعاملوا مع ا يات في الميزا تلزم أي تدا شات لم  نا شيرا إلى أن ا ية،  تا للج ن ع سـ ق لم م لنم مت راء في لت
ية الفكرية تعلقة  سائل ا لملكا لم  . لم

سان وفود  .254 ية دعما كاملا وما جاء على  نه وفد البرازيل سم مجموعة جدول أعمال ا يا ما عبر  لودعم وفد بو نم لتع ّ ليف
ند دائم في جدول ثير إلى �قتراح الرامي إلى إضافة  يل قد أضاف ا تان والجزائر وغيرها، وأشار إلى أن ما  ب لكسـ ق  الأعمال ك

ية كما ذكرت  ية الفكرية وا تعلق  نة  يح أن كل ما يتم في ا ية، وذكر الوفد أنه من ا ية الفكرية وا نمتص  ي للج لصح نم تيخ لت لملكل لملك
شطة، ووفقا للوفد فإن  سق الأ يذ و يكون عليها أن تصوغ برWمج عمل وأن تقيم ا نة  نه أضاف أن ا ناÅموعة ء  ن سـ ّللج ت نفت للك ّ

ي تاج إ لما  ناك ما لا يقل عن نح  �ðية الفكرية، و تلفة وا ية ا ناظرات حول جوانب ا شات وا نا تدى  هه هو  h نم لم ق للم فن لملكم لت
بل يود الوفد إتمام أمور أخرى  ية وفي ا يمة المضافة كما عبرت مجموعة جدول أعمال ا بير من ا ها قدر  ياء  تقثلاثة أ لمسـل نم ك لتشـ ّ لق

تعاون  ثل ا ياء  لأيضا والتركيز على أ يه قال الوفد إنه يوافق على �قتراحمشـ نظمات ا3وية الأخرى، و بو وا علبين الو ل لم  .ي

سم �تحاد الأوروبي وأعضائه ا3ول ا .255 Uنغار لوتحدث وفد  تاj، 27بالغ عددها ه يانه � ت وذكر ما قا� في  فب
ية وأقر ّوأضاف أنه يقدر حقا اقتراح وفد البرازيل سم مجموعة جدول أعمال ا لتنم تلزم ّ بو التي  يغة الو نة  ية التزام ا سـ أ ي بص للج تهم

نة وأن إضافة  هدف الأصلي والأساسي  ية، لكن الوفد شعر أن ذ� هو ا ية الفكرية وا تعلقة  شة القضاU ا للجنا نم لم لق لملك لتم
نة أ يوj بأن ا سب وإنما  نة  نوان ا تبر تكرارا  تني بهذا الأمر لن  للجند إلى جدول الأعمال  سـ فح للج لع يع يع شة ب نا قئت  لم نش

تعلق  نودا محددة إلى جدول الأعمال  يف على أساس عملي  ية أن  يكون أكثر فعا ية، و ية الفكرية وا يع غير ا تموا ب نض ل سـ نم لتض لملك
ية ية الفكرية وا سمى قضاU عامة في ا تضي الضرورة تحت ا ينها كما   Uنمبقضا لم لتبع لملك  .تق

يان وفد البرازيل سم مجم .256 يا مع  بواتفق وفد إندو يا، نيسـ ند سم مجموعة ب�ان آ ية ووفد ا سـوعة جدول أعمال ا ه لنم لت
ناسب جدا، وقال إن  ية هو أمر  ية الفكرية وا نوان ا نة تحت  ند دائم إلى جدول أعمال ا موقال إن موضوع إضافة  نململك ع للج لتب

ية العامة نة من ا لجمعهذا مذكور بوضوح في ولاية ا  .للج

يان وفد ال .257 ب�ان بوقال وفد مصر إنه يدعم  يا سم مجموعة ا نوب أفر ية ووفد  لبرازيل سم مجموعة جدول أعمال ا يقنم ج لت
ثالث من الولاية نصر ا ية لأجل أن يوفي  ية الفكرية وا تعلق  ند إلى جدول الأعمال  ية، ودعم أيضا إضافة  لالأفر لع نم ي لتب لملك  . يق

يان وفد البرازيل سم مجموعة جد .258 لبوعبر وفد فنزويلا عن دعمه  ند ّ سأS إضافة  يل حول  ية وكل ما  بول أعمال ا م قنم لت
ية ية الفكرية وا تعلق  نمجديد إلى جدول الأعمال  لتي  .لملك

يل حول المؤتمر،  .259 بت تفا تلفة لإشارة إلى أن وفد البرازيل ووفود أخرى  تجابت الأمانة إلى المداخلات ا صوا طل h سـ
ية الخاصة  نة أنه في البرWمج والميزا نوذكرت ا للج  وافقت ا3ول الأعضاء 63 في الصفحة 2011 و2010 للعامين 8لبرWمج ّ

نة  ية قد أثيرت من جانب الوفود في ا3ورة الأخيرة  ية، وذكرت أيضا أن ا ية الفكرية وا للجعلى انعقاد مؤتمر حول ا لقض ّنم لت لملك
نة وهي  ية  للجوأن ا3ول الأعضاء قررت أن ا3ورة الحا هد المزيد من اCDIP/7ل سأS، وأضافت ستش  شة حول ا لمنا ق لم

يق أي تقدم في يث إحالأمانة أنه  تطع  ية فلا شك أنها لم  سأS في ا3ورة الحا شة ا نا تلزمت  تحقن الإجراءات ا سـم ل لم ق تسـ
سمبر، و�ð ومن  هر د بل  نظيم المؤتمر   Sيكون من الصعب محاو هر مايو و نا الآن في  تعداد للمؤتمر، وقالت إ ي� ت سـ ن شسـ ق ش
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نطل بلغ حوالي لمهذا ا تقدر الأمانة حصوها على قرار وإرشاد واضحين، وأخبرت �ج
ع أنها خصصت  مق  ل ّ  110 000سـ
ية للمؤتمر نفرنك سوسري كميزا  .ي

نه قال إن الواقع هو أن ا3ول  .260 تان إلى أن الأمانة قد تلقت اللوم بصدر رحب حول هذا الموضوع  تفت وفد  لكوا سـ كل
نوطة تخاذ القرار ولا تزال الأعضاء هي الأحق للوم لأنها ب هي ا ة جدا عن اتخاذه، وقال إن � سؤال سريع يطرحه ديعلم

ته إلى جدول الأعمال، ثم سأل عن  توافق على إضا بدء في الإعداد � وا نة ت من الصعوبة حتى ا فوذكر أنه في اللحظة الرا ل ل ه
بل، وسأل إن كان  لمقإمكاية انعقاد المؤتمر في العام المالي ا سأS؟ن نا ويف ترى ا3ول الأعضاء هذه ا لمهذا  ك  ممك

تأخر  .261 يد ا3ول الأعضاء وأنها لو شعرت أن الوقت  تان وأجابت أن الواضح هو أن الأمر  موشكرت الأمانة وفد  ب كسـ
تاج إلى عر يين، ولا شك أن ا3ول الأعضاء  تا يمكنها أن تقرر إرجاءه إلى خطة العامين ا تحفي العام لعقد المؤتمر  ل سـل ضه في ف

ثل هذا �قتراح نظر في  ية مرة أخرى  مالبرWمج والميزا لل  .ن

يحا من ا .262 يا تو با ضوطلب وفد إ ن نحوسـ بلغ المقدر  تخدام  بلأمانة حول أوجه ا ي فرنك سوسري الموجود 000 110 مسـ
بل يصه للمؤتمر ا يتم  لمقويف  تخصس  .ك

نظيم .263 نفقات الأوية  بع وأن ا بلغ تقديري  توأجابت الأمانة أن ا ل ل لط ية للم تحدثين و تغط المؤتمر هي الخاصة بحضور ا لم
يث  هم من  ية تكا تتم  ثليها و يحضر بعض  بع إذا قررت ا3ول الأعضاء ذ�  يف سفرهم وأتعابهم، و حتكا يف لس تغط مم سـ لط ل

سوف  يف  يف، أما إذا انعقد خارج  يف أخرى إذا انعقد المؤتمر في  ناك أي تكا سفر، وبخلاف ذ� لن يكون  فا ن ن ل ه جل ج
هر في تقدير يعتمد ا نوعة، وهذا ما  نفقات ا يفة وغير ذ� من ا تقدÊا ا3وS ا ظلأمر على خدمات المؤتمرات التي  ت ل تض لمسـ لمسـ

ية فور معرفتها الأمانة لكن كل تدرج في الميزا يل  تفا نا سـ ص  .ل

تقدم المرجو لانعقاد المؤتمر في العام المالي .264 شات أن ا نا ند إن الأمر ت واضحا من ا لوقال وفد ا ق لم ته لم له ني الحالي وميزا
يل الملف اhصص للمؤتمر  ية أن يتم تر نظيم المؤتمر في عجاÅ Sرد أنه ورد في الميزا حيحدث، و�ð اقترح الوفد أنه بدلا من  ن ت
يث  تحضير  يد من ا توى  يه المؤتمر، وفي نفس الوقت رأى الوفد أن مؤتمرا على  نعقد  يث  تالي  بحإلى العام المالي ا ل سـ ي بح جل مف

نة أن تتم تحضير � وربما يمكن لجدول أعمال ا3ورة القادمة من ا بدأ ا ية يجب أن  تائج  نه  ثمرة وتخرج  شات  نا يه  للج  ل ي عمل ن مق م مف
يه في جدو علتوي  يث إيح يع حل الأعمال، وأضاف الوفد أنه  نة  نعقد مرتين فقط في العام فلعل ا نة  تطن دورات ا للج ت تسـللج

شة المؤتمر في دورة أو  نا قإتمام  بدأ ا3ول الأعضاء م بكرا، واقترح أن  بدأ  تعدادات المؤتمر أن  يث يمكن لا تدورتين فقط  ت سـ مبح
تعرض  ية التي  شروع ويقة البرWمج والميزا يات بهذا الصدد في  تو ندمج ا نة وأن  شة المؤتمر في دورة نوفمبر  َنا ُ سـ ن ث ص ل ت للج مق م

ية ثم يمكن للوفود أن توافق على ا نة البرWمج والميزا نعلى  تاليلج نعقد في العام ا ناجح  لبلغ في ذ� �ج
ع ولعل المؤتمر ا ي ل  . لم

ند .265 يث إلهوشكر وفد بردوس وفد ا ته  ح معبرا عن تقديره لمدا خل هرت الممكن ّ يدا للموضوع وأ يحا  ظنها أعطت تو ج ض
بدو بحكم من غير الممكن، وقال الوفد أيضا إنه في حين أنه يوافق على أن انعقاد المؤتمر هذا العام هو الأ يفضل إلا أن مما 

يذه  توقع  يكون خارج عن نطاق الفكر العملي أن  تغيها ا3ول الأعضاء للمؤتمر  تحضير والجودة التي  نفالوقت المطلوب  تب ن سـ ت فلل
بل واقترح انعقا ية العام ا نة إلى الحصول على تمويل من ميزا سعى ا ند بأن  ية وفد ا لمقهذا العام، و�ð دعم الوفد تو ن للج ت ه د لص

 . 2012المؤتمر عام 

تحضير للمؤتمر المقترح .266 بكرة جدا من ا با جدا آخذين المرح; ا نا يل الآن  يا إنه يجد ما  با لوقال وفد إ لم سـ ن مسـ في  ق
بار ندعت� يقات وفد ا هو يوافق ويدعم   �ðبل و يU للعام ا ية تأ ه، واقترح أ تعل لفضل ف لمق  .ج

تح .267 ثمرة يجب أن تدور حول للودعم وفد البرازيل فكرة توافر الوقت الكافي  يات ا لمضير للمؤتمر، ورأي أيضا أن الفعا ل
يق  سر  يث  ها  يد  هم  نقاش و يع  بال على المؤتمر بموا شات حتى يمكن الإ نا ها ا تقوم على أسا تحقو�ئق جدية  ل ج ف ق يتيس بح لل ض ق لم ل
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تمس فعل ذ� من خبر ثل هذه الو�ئق أو أن  تقدم، و�ð اقترح الوفد أن تعد الأمانة  تلا م ّ يين، وقال أيضا إنه ل جاء خار
يد  شـتها، ويمكن للموا نا شـتها في المؤتمر ونوع الو�ئق التي تريد  نا يع التي تود  ب�ان الموا يدة أن تقترح ا عيجدها فكرة  ق ق ض مل م ج

يع ب�ان قتراحات الموا تقدم ا يث  ثال  يل ا هرين من الآن على  يع أن تكون بعد  تقديم مقترحات الموا ية  ضالنها ل ت لم س ض ل حئ ب  ش
شة نا يد  قالتي تود رؤيتها حتى تحصل الأمانة على أساس  للم  .ج

يل المؤتمر للعام القادم، وأشار إلى أن ما  .268 ته الأمانة إنه لقطع يود دعم تأ تان إنه في ظل ما شر جوقال وفد  ح كسـ
تحضير للمؤتمر، واقترح أن ا3ول الأعضاء  يع العمل ليوشك على قو� قد ذكره وفد البرازيل حول الحاجة إلى ا تسـتطلقطع 

ند  نظر في ذ� ا تعلق بهذا الأمر، وأخيرا، قال الوفد إنه يصر على ا  ôتقدم إلى الأمام ف بشأن جدول أعمال المؤتمر وأن  ل ي ت لب ّ
يه تصديق  نة القادمة لأجل ا ناء دورة ا علفي جدول الأعمال أ ل للج  .ث

ها لاقتر .269 شكر إلى الوفود التي أعربت عن د ند  عموتوجه وفد ا ل احه وأعرب هو بدوره عن دعم اقتراح وفد البرازيل له
ند أن فترة  سليم �قتراحات، ومما بدا لوفد ا ناء المؤتمر في إطار موعد نهائي  شة أ نا ب�ان إلى اقتراح موضوعات ا ه3عوة ا ت ث ق لم لل ل

يلا أكثر من  تد  تطرد أن الفترة يمكن أن  بوS، وا هرين التي اقتر(ا وفد البرازيل  قلا تم سـ مق شهرين طالما أن �قتراحات لش
ية تا نة ا بل دورة ا لتقدم  ل للج قس  . ت

تعامل  .270 يع يتم ا تلفة أو موا يس مجالات  هم جدا تأ يده لموقف وفد البرازيل لأنه من ا لوأعرب وفد إكوادور عن تأ ض مخ سي لم
شـتها في المؤتمر المقترح نا قها و م  .مع

ياWت التي ألقاها كل من  .271 يا إنه يدعم ا بوقال وفد إندو لسـ ند ني ناقش  نة يجب أن  ند ورأى أن ا بوفدي البرازيل وا ت للج له
بل يذها في المؤتمر مع بداية العام ا لمقجدول الأعمال والموضوعات في أقرب وقت ممكن حتى يمكن   . تنف

ئا محددا حول  .272 شة لرغم من أنه قال إن وفد فنزويلا قال  نا تغرق في ا ثير اðي ا يوأشار الريس إلى الوقت ا لك شئ ق لم ُسـ
ية القادمة، وفô إمكا شكل واف في الميزا هر  يل يجب أن  تفا بل وأن ا نية حدوث توافق في الآراء نعقاد المؤتمر العام ا ب ص ل ٍن تظ لمق

سأS وخلص  تلاف في الآراء حول ا بعض � ند جديد يضاف إلى جدول الأعمال قال الريس إنه شعر  لمتعلق قتراح  ب ب خي ئ
شة نا قإلى الحاجة إلى المزيد من ا يةلم سة غير ر ية، ثم دعا الريس الوفود إلى  تا نة ا سم التي قد تتم في دورة ا جل ل ل  . ئللج

شـتها هي .273 نا ية علما قائلا إن ثلاثة موضوعات تم  سة �ج
عات غير الر قوأحاط الريس الحاضرين في  سم مجل ية " 1: "ئ لآ
يق و توسـيم و" 2"لتنسـا ية الفكرية وا شروع ا لو لملك يق أبلغ مشروع البراءات والمK" 3"م ية ا سـ العام، وحول آ شوء لتنل نعن 

ية اتفاق تمدته  ند اقترح نصا ا تقوا �ية واتفقوا على ذ�، وصرح بأن وفد ا تفاوضين ا ية جدا، وأن ا بق بصورة إيجا ع ه ن ل لم لب ّ
شروع  نقاهجرة مالوفود، وذكر أيضا أن  ناك بعض ا نة، لكن لا تزال  سة العامة  ناء ا لالأدمغة تم اع
ده أ ه للج لجل تاج ث تحط التي 

نقاط التي تم تدويرها واقترح أنه في حاS عدم وجود  توي على بعض ا نة إلى ورقة  باه ا يح، و�ð لفت ا لإلى تو تح للج ن تض
يث إاعتراضات يمكن  ية، و نص بصورة نها حاع
د ا ئ نأ الريس �ج
ع على ل شاكل حول هذا الموضوع  ناك  ئنه لم تكن  ه م ه

شروع البر نص، وحول  ماع
د ا نظر في الأمر ل نة، و�ð قال إنه  با ناك مواقف  ياءات والمK العام قال الريس أن  سئ ي ت مه
توافق  نوب لم يخضع  تعاون بين ب�ان ا شروع ا نة حول هذا الأمر، وكذ� أوضح أن  شات ا نا تمر  لمرة أخرى و لج ل للج مق م ستسـ

سة العامة، وأخبر الريس � ته أيضا في ا ئفي الآراء بعد واقترح مرا لجل بب التزامه جع هر  سة بعد ا به عن  سج
ع  بلظ جل بتغي
تأكد من أن كل ما  نه  يقة والمفاوضات  تقد الحوارات ا نعقد في تريا، وقال إنه  تاد اðي  بق مع مؤتمر الأو ما لك يف ي شـنك ك س لسـ سـلم

نائب الموقر، وشكر الريس بعد ذ� الوفو تحقق أيضا نحو ا هرته الوفود من تعاون وتفاهم نحو الريس  ئأ ي ئ لظ ها س تفهمد على 
hساعدتها ناء ا3ورةملص وتعاونها و نجاح أ ها وتمنى لهم ا ية بأ ثا � في إدارة ا ل  .كمللعمل

شاورات غير  .274 ندوبون  شغل ا ي� ا ناف وشكرها على �تظار بصبر  سة � لمورحب الريس بعودة الوفود  لم ن ن ت بلجل ئ سـئ
شاورات ية، واقترح إعطاء ملخصا سريعا لما دار في ا لمالر يق وهو ّسم ية ا ناولت موضوع آ ية، وقال إن الوفود  سـ غير الر ل ت لتنسم
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ته  W تمرارا لما نذ فترة وقد اتخذت الوفود مواقف محددة بصدده، ورأى أن ذ� ا ثا بل موجود  شـيس موضوعا حد قي سـ م ل
شروعين لاقتراحين مقدمين من شات قامت على أساس  نا نة لفعل حول الموضوع، وصرح الريس أن ا ما ق لم ئللج ند ّ له وفد ا

ية  ناصر آ توصل إلى توافق آراء حول  شاور حتى يتم ا تمرار ا لواÅموعة ء وفي النهاية تم �تفاق على الحاجة إلى ا ع ل لت سـ
ند محدد في جدول الأعمال  نين، أحدهما هو وجود  نصرين ا بدو عالقة في  شاورات  تلفة، وقال الريس إن ا يق ا با ث ع ت لم h ئسـ لتن

يةللتقرير عمل ا"بعنوان  يذ جدول أعمال ا نمنة حول  لتج ثاني هو " تنف بو الأخرى "لوا ئات الو يما هي  تعلقةهي  التي من شأنها لما
يغ حول الموضوع تعامل مع هذين "لتبلا ية لغرض ا ئة غير ر تمر في  شات  نا شاورات أن ا ل، و�ð تم �تفاق في ا سم ب ق لم يلم ستسـ

بدو الآن أنه  تح ما  نصرين تحديدا وحتى لا يعاد  يا شت الورقة التي فلع W شئ للآراء، وأخبر الريس أيضا أن الوفودW قتوافق ئ
يع الوفود قد قرأتها عن قرب موضحا أنها  ية الفكرية وهجرة الأدمغة، وتمنى أن تكون  شروع ا ناء �ج
ع حول  جمدارت أ لملكث م

شاورات ناء ا شروع، وقال إنه أ ها في ا نقاط التي تم تعد توي إلا على ا لملا  ث ل لمتح ناك اتفاق بصفة عامة حول الموافقة يل ه كان 
بارات،  تجت عن بعض ا هم التي  يح بعض نقاط سوء ا شروع العالقة الموجودة في الورقة لأنهم أرادوا تو ناصر ا لععلى  ن ض لفع لم
شروع على أساس الورقة التي تم تحضيرها،  شكل واف وأن الوفود وافقت على ا بار  لموأضاف أن الوضع قد أخذ في � ب عت ِ ُ
نه  ثيرا و تغير  شروع البراءات والمK العام وأخبر �ج
ع أن القرار لم  شات دارت أيضا حول  نا لكوقال الريس إن ا كئ ي ق ملم

نخرطة في هذا الموضوع بكامل طاقتها  تلفة حول الموضوع، وقال إن الوفود  ناء على الورقات ا تمر  شة  نا متقد أن ا h ب ق لم ستسـيع
ته سا نا ناء على ما تم  شـلكن  قب تحدة بأنه م يق واحد من وفد الولاUت ا ية خلصت إلى  شاورة غير الر لمبقا رأى أن ا تعل سم لم

شروع و نص على أساس شرطين، أحدهما هو إسقاط مكون وضع المعايير من ا تعديلات على ا لميمكن إدخال بعض ا ّ ل أو /ل
ثاني ثيرة، وا يدية وهي نقطة وجدت اعتراضات من وفود  لبداية شمول المعرفة ا ك  هو وجود توافق في الآراء يمكن أن يكون لتقل

تعلق   ôبار ف تحدة في � يقات وفد الولاUت ا شروع التي يمكن فيها أخذ  تعامل مع المرح; الأولى من ا ينقطة بداية  ت لم تعل علل لم
ية هذا النهج ية وهي مكون وضع المعايير، وقد دعم �تحاد الأوروبي وعدد من الوفود الأفر ثا يقلمرح; ا ن  لكن الولاUت ل

شاور مطلوب  بدو أن المزيد من ا  �ðبادرة جديدة، و يث أنها ترى أنها  شاورات حو�  تحدة تود عقد المزيد من ا تا ي لم للم م ح
ثيرة وحصل على  شات  نا نوب قال الريس إنه خضع  تعاون بين ب�ان ا شروع ا تعلق   ôية، وف تا نة ا كفي دورة ا ق لم لج ل ي ل ل ئللج بم

يقات  ثير من ا لتعلا ية لم لك شاورات غير الر ية في ا يود الز ية، لكن ا شاورات غير الر ناء ا شات سابقة أ نا سمفي  لم ن سم لم ث مق لق م
ثير من  ب; لأنه قد وردت ا نة ا ناء دورات ا شات حو� أ نا تمر ا ثير، و�ð اقترح الريس أن  يق ا لكسمح  لمق ئ لك للجتحق ث ق لم تسـت ب

شات حول و نا يقات، وأفاد الريس أيضا أنه تمت  قا متعل ئ نة ل ية وتذكر ا ية الفكرية وا تعلق  ند جدول الأعمال ا للجيقة  نم لم ب ّث لت لملك
شأن وهي تحديدا الويقة  ثتحضير ويقة بهذا ا ل ث ئ، وأخبر الريس أن أعضاء �تحاد الأوروبي أشاروا إلى .CDIP/6/12 Revب

ناء ا3ور ته أ نا هم هو  ند جدول الأعمال لكن  شات  نا تعدادهم لمد  ثعدم ا شـ ب ق قسـ م يل ية تفضم نة، واÅموعات الإ يمة القادمة  قلللج
يقات أيضا  هرتبتعلالأخرى قد أدلت  نة القادمة، ولفت الح ظو شات حول هذا الموضوع في دورة ا نا تكمال ا للجاجة إلى ا ق لم سـ

ثير من الوفود ذكرت أن هذا في الواقع هو الجز توصل إلى اتفاق لأن ا يدا عن ا يس  نظر إلى أن �ج
ع  لكالريس ا ل لئ بع ء ل
ية، واقترح أن  شاورات غير الر ته في ا نا نة، وذكر الريس أن هذا كان عرضا عاما حول ما تمت  سمالأخير من ولاية ا لم شـ قللج م ئ
نا قال  ته، و يل مدا نوب لأن وفد مصر طلب الحديث حو� ويتم  تعاون بين ب�ان ا شروع ا هيعود �ج
ع إلى  خل سج ل لج تل م

ية حول شاورات غير الر سمالريس إن ا لم سمح لوفد مصر لحديث حو�ئ ُ هذا الموضوع توقفت حتى   .ي

ية، وصرح  .275 ية الفكرية وا تعلق بملخص الريس للوضع الخاص بمؤتمر ا يح  تو نموقال وفد البرازيل إن 3يه سؤال  ي ض لتلل لملك ئ
يع  تقترح موا شأن إعطاء المزيد من الوقت للوفود  سة العامة  هم أن ثمة اتفاق قد تم في ا للمبأنه  ض ل ب لجل شة حتى دورة ف قنا

ند جدول الأعمال اðي  يح هو  تاج إلى تو بقي واðي  يد ا يه والأمر الو توصل إ نة القادمة، وقال إن �تفاق تم ا با ض يح ت ل ل لمللج ح
ية ية الفكرية وا شة مؤتمر ا نا نمشمل  ق لتي لملك م  .س

يات �ج
ع غير  .276 يس إلا لمحة سريعة عن فعا لوأشار الريس إلى أن الملخص اðي قدمه  ل الرسمي، وقال إنه لم يكن ئ
ند جدول الأعمال هذا نه ذكر أن وفد فرسا أشار تحديدا إلى  بيعطي تقريرا حول الآراء المطروحة  ن  .لك

نظر في الويقة  ثا  )تتمة (CDIP/6/7ل
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نوب قد تم عرضه لفعل في الويقة  .277 تعاون بين ب�ان ا شروع ا ثذكر وفد مصر أن  لج ل  في أواخر نوفمبر CDIP/6م
نافذ في وأنه حظي 2010 عام بول أكثر الوفود وأن القرار ا ل  شاور وفد مصر مع ا3ول الأعضاء CDIP/6بق بت كان يقضي 

تمد  نة وهذا هو تحديدا ما فعU الوفد، وقال الوفد إنه اقترح أن  سابعة  شروع أمام ا3ورة ا تعوالأمانة حتى يعرض ا للج ل لم
ناء  شروع في هذه الأ ية ا ب�ان الأفر ثمجموعة ا لمل ساعدة الأمانة، وصرح الوفد يق تعديلات  تالي تم ذ� مع إجراء بعض ا بمو ل ل

بت  يفة Êمة  يق و ية وأيضا تضمن  يات جدول أعمال ا يات من تو بع تو يذ  شروع قام على أساس  طلِبأن ا ظ نم ص ص ُسـ تحق لتنف ت لم
شأ تحدة وهي أن تقوم بمجموعة أعمال  تخصصة من وكالات الأمم ا  Sبو بصفتها وكا بمن الو لم نوب وأن مي تعاون بين ب�ان ا لجن ا ل

توى  شروع قد عرض وا يه قال الوفد إن ا يق ذ�، و تأكد من  سؤولا عن هذا الأمر  تصا يكون  سقا  حتعين  لمتحق علم لل م مخ ن ّ
ية  ناصر ر تلزم ذ� ثلاثة  يذ، وا ية ا ناصر التي عرضت بدقة وربما بوضوح �م حول جزء استرا سـعلى عدد من ا ع سـ يج يلع ئت تنفل

يب بحضور ا3ول الأعضاء ا" 1": هي تحديدا حنظيم �ج
عات وقد أشير إلى التر تخصيص موقع على " 2"لمتقدمة، وت
ينها، والإ تعاون  نوب ودعم ا ياجات إمكاية الربط بين ب�ان ا ياWت مطابقة � شمل قاعدة  بنترنت وأن  ل لج ن ت ب شمول " 3"حت

يقوم بدور م بو واðي  تص في أمانة الو سق ا سـيين ا ي h ن تحدة الأخرى لمتع يق مع وكالات الأمم ا شروع إضافة إلى ا لمدير ا لتنسـ لم
نة في دورتها  بير � من ا شروع وحصل على دعم  نوب، وقال الوفد إنه عرض هذا ا تعاون بين ب�ان ا تعلق   ôللجف ك لج ل لمي

ي سائل Êمة وهي �زدوا نظر إلى أن وفود اÅموعة ء أ�رت ثلاث  نه لفت ا ية، و جالحا ملك ل شروع ل يث رأت أن ا لمة  ح
نوب أمر  تعاون بين ب�ان ا تعلق دعاء أن ا  ôتفرد ف نظمة، وا تلفة من عمل ا شطة تتم لفعل في مجالات  لجيكرر أ ل ي ل لم مخ ن

سائل  تكلفة، ورأى الوفد أنه قد أجاب عن هذه ا سأS ا شاركة كل ا3ول الأعضاء في أعما�، وأخيرا  شمل  لمنغلق ولا  ل م م ي م
تفاضة سوا سأS سـ ها، وقال حول  ية التي لا سجل  سات غير الر ناء ا ية أو أ تا مء كان ذ� في الكلمات � سم لجل ث لت ح ف

بو الأخرى إلا أنه لم يحصل  شطة الو شروع المقترح مع أ ية إنه طلب معلومات حول موضع �زدواج تحديدا في ا ي�زدوا ن لم ج
يف يكون ا يا قال الوفد إنه طلب معرفة  لعلى إجابة، و� ك يعي في العمل ن بو ا تفردا إذا كان سلوك الو نغلقا أو  بشاط  ي لطن م م

ية المحددة، وأوضح أنه ذكر أيضا أن المؤتمر ذاته  ناطق ا شاركون من تK ا ية لا يحضرها إلا ا نشمل اج
عات أقا لم لم يم لمعي ل
تكلفة قال الوفد إنه علم  يف، وفô يخص ا نعقد في  يع ا3ول الأعضاء وأنه  لتحضره  ن س جم جسـ شروع والتي تقل ي لمأن تكلفة ا

ية التي تم اع
دها  شروعات جدول أعمال ا يصه  توسط ما يتم  يون فرنك سوسري هي في الواقع أقل من  نمعن  تخص لتمل لم مي
سر الموقف  بديل  شروع ورأى أيضا أن ا ية في المضي قدما  بة  ناك ر يس  لكحتى الآن، و�ð رأى الوفد أنه  للم حق غ يقه ل

شرح للاج
ع ما هو العالق هو اللجوء  شار القانوني  يطلب حضور ا نظمة، و�ð قال إنه  نظام ا3اخلي  يإلى ا لس ت سـ للم لمل
سادس والقاعدة  نظمة وأشار تحديدا إلى الفصل ا نظام ا3اخلي  لا للم تعلقة به25ل تصويت والقواعد ا لم حول ا  .ل

شار القانوني .278 يطلب حضور ا توأعلن الريس أن �ج
ع  لمسسـ  .ئ

شاورات غير وقال وفد ف .279 ناء ا ند أ نظر فô ذكره وفد ا لمنزويلا إنه طلب الكلمة 3عم ما قا� وفد مصر ولإعادة ا ث ه لل
نة بهدف المضي قدما بصدد ما تم  توصل إلى اتفاق وبعدها دخلت ا3ول الأعضاء إلى دورة ا ية، ورأى الوفد أنه تم ا للجالر ل سم

نظر إلى أن الحديث عاد نه لفت ا يه،  ل�تفاق  هذا لكعل تطاS �ج
ع، وقال إنه  بب في ا يك في �تفاق مما  ل إلى ا س سـشك ت لت
شرح اللازم يقدم للاج
ع ا شار القانوني  سائل على ا با Êما وطلب عرض هذه ا تبر طلب وفد مصر  بب ا لا س لل ت لم طل لمع  .س

ند اðي يحظى حترامه  .280 يحاول إيضاح الأمور حول ما قا� وفد ا يا إنه  با هوقال وفد إ سـ ن همه، وأفاد الوفد أنه لسـ تفو
ية المؤتمر،  تكلفة وميزا تعلق   ôياء، أولا ف نود التي يراها Êمة جدا وأشار إلى ثلاثة أ نلرغم من ذ� يود تحديد عدد من ا ب ي شـ لب

تعلق ندما  ياء أخرى أنه  هم كما يحدث مع أ يصرح الوفد بأنه وفقا لما  ع شـ ثال بموقع الإيف يل ا لم الأمر على  ثير ذ� ينترنت فلا بس
شاكل،  يس مصدرا  تأكد أن هذا أيضا  هو  بق  يص ا شروع وفق ا سق  يين  تعلق  ندما  شاكل، و للمأية  سـ تخص ن تع ي ع لم م ف لم ل للمب م
سان وفد  به كما جاء على  تلفة التي ترغب في الحضور رأى الوفد من وا تعلق الأمر لمؤتمر ودعوات ل�ول ا ندما  لولكن  h ي جع

ي شاورات غير الر ناء ا سمآخر أ لم نعقد في ث ية أن يقترح أن يكون المؤتمر مؤتمرا أويا عاما  نعقد في 2012ل يا  ي وآخر أقا  2013ليم
تؤدي إلى المؤتمرات الأخرى التي تم اقترا(ا، وقال الوفد إن ما اقترحه هو أن �ج
ع  تائج من المؤتمرين  تخلص ا لثم أن  ن لسـ ت

نظر إلى الأم يتاج أن  ييح تعداد ث إحور على أساس برWمج العامين  ية عامين، و�ð فالوفد على ا بو ميزا ية الو سـن ميزا ن ي ن
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سان وفد مصر أن  تعلق لحضور أفاد الوفد أنه اقترح كما جاء على   ôيمي، وف ـي بمؤتمر إ لبل مؤتمرا � طابع عام ثم أن  ي قلي نته ليق
ت  ôيع الحضور، وف يدا يجب أن  يكون  تبرت أن المؤتمر  يكل الوفود التي ا تط سـ تسـع ناك مف يمي قال الوفد إن  هعلق لمؤتمر الأقا ل

ية وحدها هي التي يجب أن تحضر والآخر رأى أن الحضور يجب أن  تعارضين حتى الآن أحدهما رأى أن ا3ول ا لمعنموقفين  م
ية لمؤتمر الأ يع ا3ول ا يا مقترحا أن  يع اتخاذ موقفا و  Uع لع
يع ورأى الوفد أن �ج نتاح  تط سط تط للجم لمعي سـ تسـ يمي ِي لقا

شاركة في  ناك وفود  تكون  ية لأنه  هذا حل وسط وفرصة ذ تمة لحضور، ووفقا للوفد   Sيه ا3عوة إلى أي دو متو ه سـ هب ف Êج
يجب تجاوز ذ�،  ية،  تمة بقضاU ا تقدمة ا شمال ا يه ا3عوات ويس مجرد وجود دول ا يع تو يمي  فالمؤتمر الأقا ل نمج لم ل لتتط ه لمل تسـ

يف أكد ا تكا تعلق   ôلوف ل يعة ي تùر أو  تكلفة تحديدا وإنما العائد على � يس ا بل أن الأهم  ية ما قا� من  بلوفد على أ ل طهم س ل ق
يص  تمويل ثم  تùر، و�ð اقترح أن تكون الخطوة الأولى هي تحديد مصدر ا تج عن � تج الملموس اðي  تخصا ي لن س ن سـ لم

تائج تكون ا يف  نالأموال للمؤتمرين الأولين ثم نرى  سـ  .لك

يا أنه Êتم جدا برؤية نوع من أنواع وقال  .281 با ية إنه أراد أن يؤكد بقدر ما فعل وفد إ تحدة الأمر نوفد الولاUت ا سـ يكلم
يل، وقال إنه أعرب عدة مرات وفي عدد من �ج
عات غير  تفا تعلق أكثر  شاكل  تفت إلى أن ا شروع وا تقدم في ا صا ل ت لم ل لمل

يير يقتر(ا  ياء  شأن أ ية عن قلقه  تغالر سـ شـ ب سير إلى كسم شروع من ا نه لن يحاول بأي حال من الأحوال أن يوقف ا لات و لم لك
سق،  تعلق بذ� ا شطة  يذ أ نوب و تعاون بين ب�ان ا شروع ا سق  يين  بو  نالأمام أو أن يقترح أنه لا يجب للو ت ن لج ل ن تع لمي ت لم نفم

ها الحالي قائلا إنه لن يطلب أي تعديلا يذ بو ية ا تفت الوفد إلى استرا ضعوا لتنف يج من ) وإلى ) ب 3.2ت على الجزء من تل
نوب،  تعاون بين ب�ان ا تصب في صالح ا يدة  ها خطوات  بوS وذكر أن  نقاط  لجالويقة، وقال إنه يجد كل هذه ا ل سـ ل جث يع جممق

ييرات التي اقتر(ا الوفد وردت في الجزء  تين كما جاء أيضا في حديث وفد ) أ 3.2لتغلكن ا نقطوقال إنه يود الحديث في 
يا با نإ نظر إلى حضور �ج
عات، ومن رأي الوفد أن كل �ج
عاتسـ يدة  ي;  لل كو بو في  مفسـ يوالمؤتمرات التي ترعاها الو

شمل كل ا3ول  نوب يجب أن  تعاون بين ب�ان ا شروع ا تإطار  لج ل يا بهذا في عضاء الأم با بو، وأشار إلى مداخ; وفد إ نالو سـ ي
ته في �سـ
ع إلى المز شموية غبالصدد معبرا عن ر ية ا ية إنجاح ذ� �قتراح، وأكد الوفد على إيمانه بأ نه حول  ليد  ل هم يف كم

ثير من الوفود الأخرى ومع الأمانة وخلص  شاور مع ا سق قال الوفد إنه  يين  تعلق   ôيع بصفة عامة، وف ُوإشراك ا َ ت ن تع ي لكلجم م ب
يةإلى أن الأمانة بما في ذ�  يق جدول أعمال ا نمبة  سـ لتشع بحتن نوب ل عليها ا تعاون بين ب�ان ا سق ا يين  لجث في إمكاية  ل ن تع من

سق من الموظفين  با على الأمانة حتى يأتي ا بحث في هذا المطلب  بو، وأوضح أنه لا يظن أن ا نمن داخل موظفي الو صع ل لمي
تطرد الوفد أن  ند، وا هر الوفد مرونة في ذ� ا سوف  نقالموجودين، وإذا قررت الأمانة عدم إمكاية ذ�  سـ ب ف لن ثة يظ ثا لته ا ل ط

ية،  شموS في الميزا شطة الموجودة ا شطة المؤتمر على هامش الأ نعقد أ نتعلق لمؤتمرات ذاتها وقد كان اقتراحه الأول أن  لم ن ن ت ت
سماح بحدوث  ية الريع القادم وا ية الفكرية وا سموح لمؤتمر ا يك حول فكرة مد الوقت ا لوذكر الوفد اقتراح وفد ا ب نم لم لتسـ لملك لمك

نفصل نوبممؤتمر  تعاون بين ب�ان ا لج على هامش مؤتمر ا ية الفكرية  ل بل مؤتمر ا نعقد  تصقا به واðي يمكن أن  لملكأو  ق ي مل
هما، ومرة أخرى  نظيم المؤتمرين خلف  بب  سجام  يد من توفير المال و� يق قدر  نظر إلى  ية، ولفت ا بعضوا س ج تتحق ن ل بنم لت

نوب على هذه المو تعاون بين ب�ان ا لجسيركز مؤتمر ا ية ل يع تحديدا، وقال الوفد أيضا إنه يرى انعقاد مؤتمر على هامش ا لجمعا ض
يا 2012العامة في  با يدا �سـ
ع إلى وفد إ يكون   �ðلفعل، وتلفا  يا قد اقترح أمرا  با يدا لكن وفد إ ن أمرا  سـ سـ مخ ن مفسـ ج

يدان في موقفيهما عن  تقد أنهما  بعحول إمكاية إنجاح تK الفكرة، لكن الوفد ا بع ع بول الأجزاء ن تعداده  لقهما وأعرب عن ا سـض
ناول ثلاث نقاط فقط هي ما " و"إلى " ب"من  نه قال إنه يريد  تبر الجزء الأكبر منها، و تلكامل من الويقة المقترحة مما  يع لكث

يعة ثيرة رأيها عنها وأخيرا حول ا يين وحول شموية �ج
ع التي أبدت وفود  شرح الأمانة حول ا بتعلق  ك ل تع لطي ل ية ب لفعل ا
ها  .نفسللمؤتمرات 

نوب، وفي ا عاماوذكرت الأمانة أن ثمة اتفاق .282 تعاون بين ب�ان ا شروع ا شأن الحاجة إلى  لج حتى الآن كان موجودا  ل مب
 Sسأ تعلق  بأ بها الأمانة  ية التي  تاج إلى تحديد إلا أن الصعوت الأسا شروع قد لا تزال  يل ولغة ا بمحين أن تفا ت ت سـ تح نص ت لم

تمرين ويمكنها الموظفين ا تعامل مع ا تلفين طالما أنهم مخصصون  سين أو ثلاثة  يع العمل بر للمقترحة للأمانة وإذا كانت  لل مخ ي ئتط تسـ
تعاون  ية حول ا شاركة في �ج
عات الأقا تعلق   ôتلافات جذرية ف يح ذ�، ولاحظت الأمانة كذ� وجود ا لتو يم لم ي لض خ
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سأS المؤتمر نوب وأيضا حول  مبين دول ا سه لج تفاهم وانعقادهنف  ناك نوعا من ا ل على هامش اج
ع آخر أو لا، وذكرت أن  ه
نوب على هامش  تعاون بين دول ا نعقد مؤتمر ا يث  ية العامة  نام فرصة اج
ع ا ية إلى ا لجحول حاجة ا3ول ا ل ي بح لجمع ت غن لمع

ناك اتفاق عام في  بدو أنه  يوم واحد، ولرغم من أنه   Uب هذ� �ج
ع أو  ي ب شأن لكن الأمانة لا تزال تؤكد على ق لهذا ا
ية نوية في تK �ج
عات الأقا شاركة ا3ول الأعضاء غير ا  Sسأ تعامل مع  يمالحاجة إلى ا ب لج م م  .لل

تحدة،  .283 يه وفد الولاUت ا توافق مع ما ذهب إ ته وأنه لا يريد إلا إبداء ا يكون موجزا في  لموقال وفد فرسا إنه  ل ل كلم سـ ن
تع  ôء يوذكر أنه فناءة وقال إن عددا من وفود اÅموعة  ية كان قد سمع العديد من �قتراحات ا شاورات غير الر بلق  سم للم

تح �ج
عات  شروع وإلى  تعديلات شملت �قتراح الفرنسي اðي دعا إلى إضافة تعاون ثلاثي إلى ا فقدمت اقتراحات  لم ل
نا تفت الوفد إلى اقتراح  يع للحضور، وا ّأمام ا ب ل سير في �تجاه لجم يء جدا من وفد البرازيل سمح بإمكاية الظن أن �ج
ع  ن

تطرد الوفد أنه لا يذكر  ناء بدون إدراج كل �قتراحات الأخرى التي تقدم بها الآخرون، وا بادل ا يث ا يح من  سـا ب ت ّلصح ل ل ح
يعي تعديلات، وقال إنه من ا بعض ا نة بدون أن يخضع  تمدته ا شروع سابق ا بأي  ل ل لطللج ع ية م ب�ان الأفر شروع مجموعة ا يق  ل لم

بدأ قال الوفد  شكك في ا يذه، ولرغم من أن لا أحد  تعديلات على أسلوب  يث إدخال ا نفس الأمر من  لمأن يخضع  ي ل نفل تح
شاور موجز بين اÅموعة ء على ضوء ما جاء  نح استراحة لمدة خمس دقائق لإجراء  تإنه يود أن يطلب من الريس إمكاية  من ئ

 .خ; وفد مصرفي مدا

شكل  .284 سؤال  تقديم ا سمح للوفد  شار القانوني يود أن  بوأشار الريس إلى أنه في ضوء طلب وفد مصر لحضور ا ل ب ي لمست ئ
يق �ج
ع لمدة خمس دقائق بل أن يلبي طلب وفد فرسا الموقر  شار القانوني  تعلرسمي  ن بت ّ ق  .للمس

يح هو أنه في حاS تقدم وفد  .285 تو به  ضوقال وفد مصر إن  لل شمول في الويقة طل ثلاقتراح ا  هل على CDIP/7/6لم
نظام ا3اخلي هل يمكن  سادس من ا لذ� الوفد أن يقترح إجراء تصويت للموافقة على الويقة؟ وفي ضوء الفصل ا ل ث

س ياغة �قتراح  تصويت ويف تتم  ية ا تلزمه  ية وما  ية إجراء ا نة على  نفشار القانوني أن يطلع ا ص ك ل عمل سـ لعمل للج تت كيف ُس ه؟ للم
هو يود  بار أن الكلمة لا تزال معه  تطرد أنه  شار القانوني، وا هدف من سؤا�  فوأوضح وفد مصر أن هذا هو ا تل سـ عت للمس

يا قال وفد مصر إنه أدرك أن  با تعلق بوفد إ  ôية، أولا ف تحدة الأمر يا والولاUت ا با نالإشارة إلى مداخلات وفدي إ سـ ي لم ن يكسـ
يا جدا وأ يا كان إيجا با بوفد إ ن شاورة قد سـ ته في ا نا بدو أن ما تمت  ية ومما  شاورة غير ر لمضاف أن الوفدين عقدا  شـ ي سم قم م

تفت وفد مصر إلى أنه قد أشار  ية ا تحدة الأمر تعلق بوفد الولاUت ا  ôيا، وف با شكل واف في مداخ; وفد إ لانعكس  لم ي ن سـ يكب
شاورات ناء ا يه أ يلا مما تم �سـ
ع إ سائل محددة أكثر  لمإلى  ث ل تفص سر وفد مصر من هذين الوفدين م ية، ثم ا سـتف غير الر سم

ية يث يتم اع
ده في ا3ورة الحا شروع على أساس توافقي  لإذا كاW يرUن طريقا للمضي قدما في ا بح  .لم

يح أن الوفد أراد معرفة  .286 سؤال على و¾ه ا هم ا سؤال وفد مصر أنه إذا كان  تجابة  شار القانوني ا لصحوصرح ا ل ل سـ فت لمس
تغرب متى يمكن  شار القانوني إنه  بل الإجابة قال ا بو، و نظام ا3اخلي للو سـللوفود أن تطلب إجراء تصويت في ظل ا ت ي مل لمس ق
يث إمن وصو بو حل �ج
ع إلى هذه المرح;  ثل هذه القرارات في الو بة لاتخاذ القرارات هو أن  ين ما يحدث عادة  مسـ لن

تقديم أكد ا توافق الآراء، وبعد هذا ا لمستتم  ل تطرد ب تصويت المحدد، وا سـشار القانوني أنه من حق الوفود أن تدعو إلى ا ل ت
يد وفد  تأ به  تصويت يجب أن يحظى  ندما يدعو وفد إلى ا بو كما تعلم الوفود  نظام ا3اخلي للو يموضحا أنه في ظل ا ب طل ل ع ي ل

تصويت، وإذا حصل الطلب على دعم ما لا يقل  ية ا بل المضي فعلا في  لآخر على الأقل  عمل سير ق يعن وفد واحد فعادة ما 
بل نداء  نا للوفود أن تطلب  ناك تحديد أو وضوح بعد نداء الأسماء فلا يزال  نداء الأسماء، وإذا لم يكن  ق�ج
ع بعدها  ممك ه ب

ية  يطة، وإذا لم يرضعملالأسماء  نداء لبسـرفع الأيدي ا تصويت تحديدا  ب هذا الريس أو الوفود يمكن للوفد أن يطلب ا ل ئ
تقدم دوS تلو الأخرى، لكن ذ� الأسما ها ثم ا يار ا تخدام التريب الأبجدي بداية بدوS يكون قد تم ا لء وهذا يعني  ت سمسـ خت

تصويت يجة ا تمد على  بع  ل ن تلط  .سـيع
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شروع وأنه تواصل مع وفود أخرى بأسلوب  .287 يعة ا يا بأنه قد طرح اقتراحا يهتم بهدف و نوب أفر لموصرح وفد  طب يق ج
ية، وقال إن تK الوفود أ�رت عددا منلمغير رسمي وعلى ا نة الر سة ا بل  نائي  سمتوى ا للج جل ث قسـ تطاع ل سـ القضاU التي ا

شروع ضيحالوفد تو شاركة في ا تح ا ية في  ية الأسا يق تقدم حول ا تطع  يوم أن الوفود لم  لمها وأنه من المؤسف ا لم سـ لقض سـ فل تحق ت
ت ية  يعة الحال ا3ول ا لأمام الآخرين وذكر أنه  ن لمعب ية، و�ð وافق الوفد على بط نا نوب هي ا3ول ا معاون بين دول ا ل لج

نوية التي تم  يث تم �عتراف بأن المؤتمرات ا  Sهو ها  سائل يمكن  ية ا هر لأن  سأS قاسمة  بار هذه ا سـا لم لم لت حع س حل بق بللظ
ب بار  نة بعين � يقات المقدمة في ا تح أمام الآخرين مع أخذ ا طاقترا(ا يمكن أن  ت للج عتعل ل يا إنه تف نوب أفر يقعا، وقال وفد  ج

ية،  يث لا يوجد اتفاق حول ا بب الوصول إلى تK المرح;  ية  ب�ان الأفر بة أمل مجموعة ا يد على  تأ لقضيود ا ل ي ك حل س بيق خ
نة،  نة  ثا توصل إلى اتفاق في ا3ورة ا توصل إلى اتفاق وساءل إن كان من الممكن على الإطلاق ا سر عن موعد ا للجوا ل ل ت مل سـتف

ية أمام الآخرين أو لا، وعلاوة على ذ� قال الوفد وسأل ال تح �ج
عات الأقا يوم على  نا �تفاق ا يموفد أيضا إذا كان  لل ف ممك
شملإنه قد طرح سؤ� على تK الوفود التي أكدت على نقطة  نه لم يحصل تهل  نظمة  بو عضوية ا لك كل اج
عات الو لم ي

ته  ـى الوفد  كلمعلى إجابة على هذا، وأ يع أم لا، وأن نه تح �ج
ع أمام ا  Sسأ يدة هي  شكلة الو لجملإشارة إلى أن ا م فلم ح
ها في ا3ورة القادمة يف يمكن  شكلة الآن فلا يعلم الوفد  حلهذا هو موضع الصعوبة، وإذا لم يمكن حل هذه ا ك  .لم

ت .288 ئ; التي أ�رها كل من وفد الولاUت ا يا إنه يود العودة إلى الأ با لموقال وفد إ سـ ن ية ووفد مصر، وبصفة سـ يكحدة الأمر
بل  سه رأى الوفد أنه ما من شك أنه  يا  با ية ومداخلات وفد إ تحدة الأمر تعلق بمداخلات وفد الولاUت ا  ôيقعامة ف نفيك ن سـ لم ي

ينها أو فكرة أنه تم عرض برWمج على أساس ما  يع  يات حول موا يحات أو خصو سعي إلى تو بعالحوار، وإن فكرة ا ض ص ض ل
نوب دعما كاملا ولم قيل لا يعني تعاون بين ب�ان ا يا يدعمان برWمج ا با تحدة وإ لج أنه يعارض أي شيء، فوفدا الولاUت ا ل ن سـ لم

يه قال الوفد الآتي ئ; المحددة المطروحة  عليقولا أبدا أنهما ضده، إنهما يدعمانه وطالما كاW يدعمانه، وفô تعلق لأ فô يخص : سـ
يا  با ساعدة قال وفد إ نا سـ ناك توافقا عاما حول لم بدو أن  ية،  تكلم عن �ج
عات الأقا بيرة، وأوضح أنه  شكلة  هإن ا ي يم ي ك فلم ل

ية، والآن �قتراح المقدم و�ج
ع اðي تم مع وفد مصر يقول بموقف  ليمالمؤتمر لكن لا يوجد توافق حول �ج
عات الأقا
شاركة في � ية فقط  يث تتم دعوة ا3ول ا للموسطي  ن شمال التي تهتم لمعبح لج
ع لكن مع إمكاية دعوة دول أخرى من ا ن

تدUت أخرى، وهذا وفقا للوفد هو اقتراح  تصويت كما حدث في  شاركة فعاS وبدون حق ا يوفا بدون  شاركة بصفتها  ن ل م ض ملم
نظيم مؤتمر واحد أ يع الوفد قو� هو أن يتم  تعلق بعدد المؤتمرات ما   ôتملموس تم طرحه، وف تط ساسي وأربعة مؤتمرات يسـي

توح  نظيم مؤتمر عالمي  يا هو  با نطلق مالي، وما يقترحه وفد إ نطلق عام ويس من  نظر إلى الأمر من  ية، وهذا  مفأقا م ل تم ن سـ ل ليم
يع ا3ول الأعضاء في  يمي في 2012جمأمام  ناك دول أخرى 2013ل ثم مؤتمر أقا ه، والآن إذا تم الموافقة على هذين وإذا كانت 

ش يمي الأول قد يصل إلى لمتود ا تطرد الوفد شارحا أن المؤتمر الأقا نام هذه الفرصة، وا يمكنها ا يمي  لاركة في المؤتمر الأقا ف سـل غت
يمي، وقال الوفد إنه  ته على مؤتمر عالمي أولي وآخر أقا يغة المؤتمرات وهذا اقترح الوفد موا لتائج تعدل من منهج أو حتى  فق ل ص ّن

شروع به ية قد اقترح أنه في حاS لميمكن أن يوافق على ا تحدة الأمر تفت أيضا إلى أن وفد الولاUت ا تعديلات، وا يكذه ا لم ل ل
يار على أساس  يكون مطلو هو � سق الضروري فما  يام بدور ا يع ا بو  تعدم وجود أي شخص بداخل الو سـ ن تط خي لم لق يسـ

نصب  شخص، وأضاف الوفد أنه لا يعارض هذا ا ثل هذا ا لمالقواعد الموجودة  ل تلفة على لم تدUت  مخنه يؤكد كما فعل في  من لك
سؤال المطروح من  تعاقد مع الموظفين في هذه الحاS الخاصة وفي كل الحالات، وأخيرا فô يخص ا تادة  لأن تراعى القواعد ا لل لمع َ ُ

ينهما إلا أن  ية  شاورة غير الر يا أن وفد مصر شعر أن هذا لم يقال في ا با بوفد مصر فقد أدرك وفد إ سم لم ن يا قال إنه سـ با نوفد إ سـ
بل شكل كاف من  قيؤكد على أنه قد أوضح هذا   .ب

نه  .289 نين أو حتى ثلاثة،  يا أو ا تكر مؤتمرا أقا تحلى لإبداع وأن  بل يمكن للوفود أن  لكوذكر الريس أنه كما قال من  ب ق ثئ يم ت لت
شاركة ظلت موجودة فإن الأمر لن يحل،  ية حول ا شاكل الأسا تطرد أنه طالما أن ا لما سـ لم نوع من سـ لوقال إنه يود رؤية ذ� ا

سة  تفاعل لم يحدث حتى في ا ثل هذا ا تا إلى أن  ية وأن ذ� لم يحدث للأسف  سات غير الر ناء ا تفاعل أ لجلا ل سم لجل ث مل ملتف
يع  يث  ية  سات غير الر سير أسلوب ا ساعد على  تطالعامة، وأضاف أنه يرحب بمقترح  بح سم لجل ي تسـي توصل إلى حلول ت لالوفود ا

يث إ ثل المؤتمرات الأخرى، ولفت نحوسط  بو  يع ا3ول أعضاء الو تح المؤتمر أمام  يه  تفق  مه يوجد لفعل حل وسط  بف يم جم عل
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ية أو لم  ية وقال إنه سواء انعقدت �ج
عات الأقا شاركة في �ج
عات الأقا سأS ا شكلة تقع في  نظر إلى أن ا يما يم لم م لم لل ل
شار تح ا سؤال مطروحا حول  يظل ا لمنعقد  ل فت نة فقط، وأضاف الريس أنه لا ف تصارها على دول  ئكة أمام كل ا3ول أو ا معيق

تمين وساءل من من شأنه أن  ندوبين الآخرين ا يه ا3عوة  سأS تو بول  بحث في  يحاول ا ِيعرف إذا كان �ج
ع  َ ت للم م ل لمهسـ ج ق
شما تعاون بين ا نوب هو مكمل  تعاون بين ب�ان ا ليوجه ا3عوة، وأكد على أن ا لل لج ّل تحاS أن ّ نوب وأشار إلى ا سـل وا لج

شت في العديد من  نقطة نو نوب، وأوضح أن هذه ا شمال وا تعاون بين ا نوب مكان ا تعاون بين ب�ان ا قبدل ا ل لج ل ل لج ل تس ي
Sسأ يع الوفود أن تقود الطريق إلى حل ممكن في ا تحدة وتمنى أن  لموكالات الأمم ا تط  .تسـلم

290. Uيا والولا با نوشكر وفد فنزويلا وفدي إ شار سـ ية على المرونة التي أبدUها وشكر كذ� ا تحدة الأمر تت ا لمسلم يك
تصويت لأن �ج
ع عجز  بع طرأت فكرة ا تصويت، وحول هذا الموضوع قال الوفد إنه  سأS ا يح  لالقانوني على تو لط ل م ض

Sتمرار دعمه لوفد مصر وأعلن أنه في حا تصويت فعلى سـعن الوصول إلى توافق في الآراء، وأكد الوفد على ا يار طريق ا ل ا خت
يذ ذ� نظام ا3اخلي في  بع ا نف�ج
ع أن  تت ل  .ي

يا حول الموضوع  .291 با يا إلى اقتراح الريس حول الإبداع وقال إنه لفعل تحدث مع وفد إ نوب أفر تجاب وفد  نوا سـ ئسـ يق ج
ته في رؤية س تفت إلى عدم ر نه ا ية،  ب�ان الأفر شات مجموعة ا نا بثم أ�ره في  ل ل غق لك يق يث إللجابقة تحدث في ام نه من حنة 

بحث  ثالا هو اج
عات إدارة ا نظمة وذكر الوفد  ينهم في ا تصر حضورها على أعضاء  ناك لفعل اج
عات  لالمعلوم أن  لم بع مه يق
س شأن البراءات، وقال إنه يحترم ذ� لأن بعض ا3ول  تعاون  تابعة لمعاهدة ا يا3ولي ا ب ل  في تK اÅموعة من أعضاء تلل

تبر سابقة لأن ا3  Sسأ توى ا3ولي، و�ð أكد الوفد أن ا بحث والفحص على ا سؤوS عن ا ها مكاتب  تعول التي  لم سـ ل سـم لم ل
هم  يففي حاS اتجاه �ج
ع في ذ� الطريق سترغب ا3ول الأخرى في تعميم ذ� �تجاه في كل اÅالات، وأخيرا قال إنه 

بب سأن بعض ا3ول لا تريد ذ�، وهذا ا ية يجب أن تظل لل بات على موقفه بأن مجموعات العمل الأقا يم قال الوفد إنه يود ا لث ل
 .مغلقة

يارات  .292 يا قد تقدما  با تحدة وإ ناءة جدا وأن وفدي الولاUت ا تمع إلى حوارات  تحدة إنه ا توقال وفد المملكة ا ن سـ لم ب خلم سـ
يا  نوب أفر نظر فيها، وقد سأل وفد  يقيدة يمكن ا ج تونعن إمكايةلمف ، CDIP/8 صل إلى اتفاق حول هذا الأمر في اج
عل ا

ت بار شعوره ألمورأى وفد المملكة ا نا  عتحدة أن ذ�  هما، و�ð اقترح الوفد أنه يفضل ممك يدين عن  سا  ّن الموقفين  بعضل بع ي
يث ا شروع القيم جدا واðي يدعمه الوفد من  شات حول هذا ا نا تمرار في ا يع �ج
ع � لمأن  ق لم حتط لم سـ  .بدأيسـ

يعطي الكلمة � أولا .293 ية  تحدة الأمر سؤال اðي و¾ه لوفد الولاUت ا سـوقال وفد مصر إنه في ضوء ا لم فل  .يك

تعلق بإمكاية المضي قدما نحو توافق في الآراء .294 سؤال  تقد أن ا ية إنه  تحدة الأمر نوقال وفد الولاUت ا ي ل يع  وكرر  أم لايكلم
سأS ح بل  مأنه لا يزال يرى من الصعوبة أن  يين يق  Sسأ بيرة في  هر مرونة  نه قال أيضا إنه قد أ تعصرية �ج
عات،  م ك ظ لك

يقة فإنه لا يعرف إن كان يمكن  بة �، وفي ا ئا من اللغز  سأS الحصرية لا تزال  يق والمؤتمرات لكن  لحق¾ة  سـي ش م نسـ لن للت
بو ية ترعاها الو يعي لفعا شار القانوني إن كان من ا سأل ا يللاج
ع أن  ل ب ت لطي يدة بهذه الطريقة، وسأل الوفد لمس مق أن تكون 

بعد منها دول أعضاء بهذا الأسلوب تحديدا لأن هذه في  بو  ية ترعاها الو نظام ا3اخلي لفعا ناك سابقة ضمن ا ستإن كانت  ي ل ل ُه ت
ية التي تعطل �ج
ع شكلة الر سـالواقع هي ا  .ئيلم

بقا فالموضوع كله يرتكز على ا .295 مسـوقال الريس إنه كما أشار  تعلق لمؤتمر ئ  ôية، وف ييعة الحصرية للاج
عات الأقا يم لب لط
ياغة سؤال  يد   Uشار القانوني حاضر الآن فلع ي� ا توحا، وأضاف أنه  يكون اج
عا  صقال إنه من الواضح جدا إنه  يع ت لمسسـ ب مف

شروع تصورت انعقاد اج
ع شات حول ا نا يه، فذكر أن ا يو¾ه إ تحدة  لموفد الولاUت ا ق لم ل ل نوب لم ية بين ب�ان ا لجات الأقا ليم
شاركة ا3ول الأعضاء في  بو تحكم  تحدة حول وجود قواعد في الو ناك أيضا سؤ� مطروحا من وفد الولاUت ا موأن  ي لم ه
سر  ية أو حتى مجموعات العمل بصفة عامة، وا ية أو أقا تعلق بمجموعات إ  ôشموية ف سـتف�ج
عات الحصرية أو ا يم يم ي ل لل قل

بوئالريس إذ بق على كل لجان الو ثل هذه القواعد  يا كانت  تنط  .م
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همه على  .296 سؤال إذا كان قد  شة الموضوع، وذكر أن ا نا شار القانوني على حضوره في الجزء الأخير من  تذر ا فوا لم ق ت لمسع
بعد منها دول أعضاء  بو تحدد أنه من الممكن انعقاد اج
عات  سر عن وجود قواعد في الو يح  مو¾ه ا ستت ي ُلصح عينة، يسـتف

نص على إمكاية عقد اج
عات  يس على علم بأي شيء  هذه وأنه  تصرة هي لا، وأكد على عدم وجود قاعدة  نوالإجابة ا ي hل ك
نص على إمكاية عقد اج
عات  يس على علم بأي قاعدة  شار القانوني كذ� أنه  ينها، وصرح ا نبعد دولا أعضاء  ت ت بع لس لمست ت

ن يه معيبحضور أو بعدم حضور دول أعضاء  شموية بقدر الإمكان وأنه من الصعب  هدف العام هو ا تطرد أن ا علة، وا ل ل لسـ
شاط  شروع المعني أو ا يل عن ا شة أن يقول ما يمكن أو لا يمكن عمU، خاصة وأنه لا يعلم أي  نا نوهو وافد إلى ا تفص ق للم لم

ته  تطا شار القانوني ندمه على عدم ا ياق، وأبدى ا عالمحدد المقترح في هذا ا سـ ت لمسسـ ساعدة بهذا الصددل ثير من ا لمتقديم ا  .لك

شار القانوني أجابت على  .297 بيرة، وقال إن مداخ; ا ساعدة  شار القانوني وقال إنه لفعل قدم  توشكر الريس ا ك م ست ّ لمس لم ئ
شأن البراءات في اج
عات الفريق العامل تعاون  شاركة الأعضاء غير المدرجين في معاهدة ا يا حول  نوب أفر بسؤال وفد  ل م يق  ج
شاركة أي طرف، ورأى الريس أنه  نص على إمكاية أو عدم إمكاية  ئالمعني بها، وت من الواضح جدا أنه ما من قاعدة  م ن ن ت

بع فعلى الوفود فعل ذ�، وقال يث إتتإذا كان للقاعدة أن  بو واضحة جدا، ح إنه حان الوقت لاتخاذ قرار  ين ممارسة وقواعد الو
ثل م ياW وهذا  تلفان أ يموهما  تفرقة بين حيخ شار القانوني حول محاوS ا لعض; لكن الريس لا يريد طرح سؤال على ا لمست ئ

يل إلى الأمام لأن  سؤال، ثم قال إنه يود من المداخلات أن تركز على ا سبالممارسة والقاعدة لأنه قد لا يجد إجابة على هذا ا لل
Sسأ ها في هذه ا ي;  تغرق ا لم�ج
ع يمكن أن  لل كلسـ  .ي

يا وأعلن وفد .298 با ية من وفدي إ يقات إيجا تمع إلى  شروع وأنه ا ن مصر أن هدفه الأول هو المضي قدما  سـ ب تعل سـ لم
نظرية التي  بعض الأمور ا شة بدلا من �ه
م  نا تمت بمحور ا ية بمعنى أنها ا ية، وقد كانت إيجا تحدة الأمر لوالولاUت ا ب ق لم ب هلم يك


 لن توصل �ج
ع إلى أي مكان سواء في ا3ورة الحÊ ثال كان يل ا يا على  با ية، وذكر الوفد أن وفد إ تا ية أو ا لما س ن سـ ل ل بل
ية، وقال إن هذين الوفدين قالا  نعقدة والآن تكلم أيضا عن عدد �ج
عات الأقا يمشكل محدد لمدعوين وبعدد المؤتمرات ا لم لب

بو سق من موظفي الو سق ولكنهما يفضلان أن يأتي ا بلان فكرة ا يإنهما  ن لمن لم يدا يق ي الموجودين، وأيد وفد مصر هذا الموقف تأ
يا حول المضي قدما من خلال  با سان وفد إ تطاعة هذا الأمر أنه يدعم ما جاء على  نه اقترح في حاS عدم ا نكاملا،  سـ ل سـ لك

يا  با سائل التي يمكن أن تحل في نصف ساعة إذا رأى وفد إ سق، وأضاف أن هذه هي ا يين ا بة  نا يات ا نالآ سـ لم ن تع سـ لم لمل ل
سائل في نصف ساعة أو في أي مدة معقوS من الوقت، وبعدها يمكن للاج
ع  يد أن نحل هذه ا لمووفود أخرى أنه من ا لمف
شوشة وغير واضحة ولا تصب في  ية إلى الأمام ولكن بدون إدخال أمور نظرية  ّأن يعود إلى محاوS الوصول إلى طريقة توا م فق

تطرد أنه ما من ضمان أن سأS في ا3ورة القادمة، وبهذا سـقلب الموضوع، وا تعامل مع ا ند ا تصل إلى حل  لم الوفود  ل ع سـ
 .الصدد صرح وفد مصر أن وفد الجزائر � اقتراح من شأنه أن يحصل على دعم وفد مصر

تلفت تماما،  .299 بحت في الغرفة ألف أنها ا شة في الغرفة ء وأنه رأى الآن وقد أ نا تابع ا خوقال وفد الجزائر إنه كان  ص ق لم ي
يا ومصر على و با تحدة وإ تمع إلى آراء وفود الولاUت ا يق المراد بعد أن ا نأعلن الوفد أن �ج
ع أوشك على  سـ لم سـ تحق

توالي، وقا يث إلا بير  حل إنه لا يرى الفارق ا يصا لعدد المؤتمرات لك يحدث  سق، وإن كان  ناك اتفاق حول ا تقلن  سـ ن لمه
نظور وفد ا شكلة واحدة من  ميظل �ج
ع �  م ية، وعبر الوفد عن كامل اتفاقه فسـ ية والأقا ّلجزائر وهي �ج
عات الإ يم ليم قل

تامة  ته ا بعاد أي دول أعضاء منها، وأكد على موا نظم أي اج
عات تم ا بو لم  شار القانوني حول نقطة أن الو لمع ا س ت ي فقت ت لمس
بعادا لأي أعضاء، ولكن هد ا تبهذا الصدد وذكر أن �ج
عات العادية لا  سش ثل ت ية  يعة �ج
ع إ ندما تكون  م  يم ب قلع ط

يكون ل�ول الأقل نموا،  ندما يكون ل�ول الأقل نموا،  يا، و يكون �ج
ع لأفر ثال،  يل ا يا على  فاج
عات أفر يق ف ب عيق لم س
بعاد دول أعضا يتم ا يف  ندما يكون للمجموعة ء، يكون للمجموعة ء، وهكذا، و�ð قال الوفد إنه لا يرى  تو سس ك ء ع

سير العمل في  يف  هم اه
م اÅموعة ء بمعرفة  نه  يأخرى، و سك تفي بب اقترح وفد �ج
عاتلك ية المقترحة، وهذا ا س الأقا لل ليم
ياWت والتي يمكن حتى للأعضاء المدعوين أن  ية وإلقاء ا تا تكون من � سم المؤتمر إلى جزءين، الأول  بالجزائر أن  ت ي لنق حي ف ّ

ياWته ها، ورأى الوفد أن بيحضروها ويلقوا  يع التي  شة الموا نا نوب  تصر على ب�ان ا ثاني اðي قد  تهمم، ثم الجزء ا ضيق ق لم لج ل
شروع Êم جدا، وقال  نوب  تعاون بين ب�ان ا شروع ا تبر  بة �  تتم قائلا إنه  بول، وا ماقتراحه يمكن أن يجد ا لجم ل يع لنسـ خ لق



CDIP/7/8 Prov. 

114 

 

تقد أن ب�ان اÅموعة ء يعلمون أنه حتى في  نوب إلى الأمام يعإنه  تعاون بين ب�ان ا سأS ا لجتدUت أخرى يتم ا3فع  ل بم من
ية الفكرية، و�ð رأى الوفد أنه من  ية ا بعض والعمل على  ها ا ب�ان  ساعدة تK ا ية  نظر في  ي;  لملككو بعض قضيف ل ل م لل لسـ ك

يه ية وأن يتم �تفاق  ته النها شروع الحالي في  يع أن يصاغ ا علمصلحة ا ئ يغ صلجم  .لم

بل من أجل فحص تK وقال .300 يق �ج
ع كما طلب من  ساطة الإشارة إلى أنه يطلب  ق وفد فرسا إنه أراد  تعل ب بن
تحدث مع أعضاء اÅموعة ء بإيجاز لمدة خمس دقائق تقربا نة وحتى  ي�قتراحات المطروحة أمام ا ي  .للج

نه ق .301 يل المؤقت  يع دائما أن يوافق على طلب ا لكواتفق الريس أنه  تعطئ لتط شيرا إلى يسـ نام الزخم  مال إنه كان يحاول ا غت
بدو  ناك فكرة  يق �ج
ع، ومع ذ� قال الريس إن  يه وفد فرسا  ياق اðي طلب  تأن الأحداث قد طغت على ا ه تعل ن ئسـ ف ل

يق �ج
ع لمدة خمس دقائق بل أن يقرر  ناوها أيضا  ئة يود أن يتم  W تعليدة ت قشـ ل  .مف

يا إن 3يه سؤال مو .302 سات نوقال وفد ألما توصل عن طريقه إلى ا سر على الأساس اðي تم ا لحجز للأمانة وا ل سـتف
ية  سات الما توسعة لابد على ا تفت الوفد إلى أنه في حاS ا شاركة، وا يعتها وكذ� ا ية الخاصة بعدد �ج
عات و لالما لح ل ل لم ب طل

تكون أكبر شاركة  شكل جذري، و�ð أراد الوفد معرفة إذا كانت ا تغير  سـأن  لم ب ساتت يه ا تقوم  لح والأساس اðي  عل  .سـ

شروع  .303 ييرات تدخل على ا بار على إثر أي  ية في � يات على الميزا تدا تؤخذ ا تجاب الريس أنه فعلا  لموا تغ ت ن ع ل سـ عسـ ئ
يا نخفض، وقال إن الأمانة سـتهتم بهذه الأمور اه
ما وا يير سواء كانت سترتفع أو  ية وفقا  فالحالي حتى يتم تعديل الميزا ت تغ ، للن
يس  ية و�ð فالأمر  سـيم ا3اخلي للميزا بة  يا  با با لا يلبى من وفد إ ناك  نظر إلى أنه طالما كان  لولفت ا ن تق سـ ن سـ مطل ه للل لن ّ ُ

تقد الريس أن الأمانة لا تزال تعمل على هذا الأمر بات وا نا يا هذا في عدة  با شروع، وكرر وفد إ ئمقصورا على هذا ا عم سـ ن سـ  .لم

يا أنه أرا .304 با نوصرح وفد إ سـ سق وقال إن كل ما أراد قو� هو ّ يح أمرين، أولا ذكر أن �ج
ع تحدث عن ا ند تو لمض
تعلق 3عوات وأشار إلى أن  ثاني  بو، والأمر ا يارها وفقا لقواعد الو ياره أو ا سق فلابد أن يتم ا يأن أU كان ذ� ا ل ي ت ت خن خ لم

يمي سأS دعوة ا3ول الأعضاء إلى �ج
ع الإ يس مجرد  قلالأمر  م ب�ان المانحة يجب أن ل يوف من ا تحدثوا لكن ا ل حتى  لض ي
شاركة منهم في �ج
عات  تعلقا بطلب ا يس  يقولوا ما يريدون، وقال الوفد إن الأمر  يوم الأول  لميعطوا الفرصة في ا ل مل ل

يعا، لكن على الأق تمع وشاهد، جمفأغلب الظن أنهم لن يحضروا  هم قد يحضر  يل  ليسـ ائلا إن اقتراحه وأوضح الوفد موقفه قبعض
شاهدتها يات و يع الحضور لغرض �سـ
ع إلى الفعا ب�ان المدعوة لكن على الأقل  ميد عن طلب الكلمة  ل تط لل  .تسـبع

سق، وقال إنه هذه  .305 يفة ا يقوم بو شخص اðي  يين ا يا حول  با نصر اðي أ�ره وفد إ نوناول الريس ا ظ سـ ل تع ن سـ لع لمت ئ
ها إذ تكون خارجة عن  شة بصراحة  نا محلا سـ ق تمدة مع لم ية  تفت إلى وجود ميزا نقطة، وا معا كان للاج
ع أن يركز على هذه ا ن ل ل

شرية، واقترح أن  يص الموارد ا تاج إلى إعادة  يين وإذا كانت  يث ا تفعU من  لبعلم أن الأمانة تعلم تحديدا ما  سـ تخصل تح تع حسـ
يا على إ�رة ا با يذ وشكر وفد إ لمهذا الأمر يمكن إيداعه مع الأمانة  ن سـ شات من للتنف نا تدU آخر  ناك  قسأS، وقال إن  للم ن مه

يا كانت � مداخ; Êمة حول  با ناس، وذكر الريس أيضا أن وفد إ يين أو نقل ا تعلق الأمر  ندما  نوع  نهذا ا سـ ل تع ي ع ئل ل
ية كجزء منها،  بقا، فكل المطلوب كان ا3خول في ا يفا في ما اقترحه الوفد  شاركة، وقال إنه رأى تغيرا  لعملا سـ ملم لكن الآن طف

ساحة  ها، وقال الريس إنه يحاول الوصول إلى ا ية  ناء ا بين دائمين أ شاركين أن يكونوا مرا لمبدا كأن الوفد يريد  لعمل ث ئللم كل ق
ناول ذ� في ضوء اج
عات أخرى لأن �ج
ع لم يكن  تالي كان يحاول  يقة التي يمكن أن نجد فيها توافقا الآراء، و تا ل لض

شاء شيء جد ناك نيحاول إ يف،  تلفة في أنحاء  تدUت ا تحدة حتى في ا هودة في الأمم ا هيد، وأضاف إن هذه ممارسة  ن h ن فلم ج لم مع
شاركة  بابوي  شارك ب�ه ز يث لا  ية  بو للبرWمج والميزا نة الو ثالا هو اج
ع  نة تكون محدودة وأعطى  ماج
عات  ت ن ي لج مي ح م مع

ناك أ ناك هفعاS وإنما تحضر بصفة مراقب فقط، وقال إن  ها عضوية خاصة، وكذ�  بو  هيضا اج
عات للجان أخرى في الو لي
سمح  تطرفة وأن  ية ولا تطالب بمطالب  يه طلب من الوفود أن تظل وا شارك فيها كل الأعضاء، و تاج
عات لا  قع عل مت

يادية أن ترشدهم تطرد الريس أنه طالما رأى أن الحكمة يمكن  عتللممارسات � ئدائما إلى الطريق، وا ناس وحث سـ لأن ترشد ا
بعة في أماكن أخرى أن ترشدهم،  سمح الوفود للحكمة وللممارسات ا تعلى ذ� في هذه الواقعة تحديدا، وقال إنه يجب أن  لمت
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شعره يمكن للاج
ع الآن أن يصل إلى تفاهم مع اقتراح وفد  ناء اðي  يا أنه بوجود ذ� المزاج ا ـى الكلمة  توأ ب يسن ّ ل متم نه
سحريالجزائر، ودعا وف  .لد فنزويلا إلى تقديم ذ� الحل ا

شاركة في �ج
عات في  .306 بة بعض الوفود في ا هم ر نه أراد  يع تقديم حل سحري و لموقال وفد فنزويلا إنه لا  غ فتط لك يسـ
تK ا3راسة فلعل  شمولي  تاحة، ومع ذ� في ضوء النهج ا ها وسائل أخرى تجعل كل المعلومات  بو  لحين أن الو ل مي مجموعة ل

ية والكاريبي واÅموعة ءأمريكا ئلتها في �ج
ع الحالي، وذكر الوفد أنه تين اللا تعامل مع كل أ يع ا بو  سـ وآخرين في الو ل تط تسـي
يع على علم كامل بما قد  سأS أن يتم علاية حتى يظل ا تعامل مع ا ثير من المال، وعلى ا يمكن توفير ا لجممن خلال ذ�  ن لم ل لك سـ

 .قيل

ية نوأفاد وفد فرسا أنه ا .307 ساء إيجا ناء وذكر أن الحاS هذا ا يعون تقديم اقتراح  بتمع مع أعضاء اÅموعة ء حتى  لم ب ّتط يسـ ج
ية شروع , بجدا وأن اÅموعة ء تود إنهاء �ج
ع نهاية إيجا تعديلات على ا بب أكد الوفد أنه يود اقتراح بعض ا لمو�ð ا لل س

سمح  يع وأن  بول ا لوالتي يأمل أن تحوذ على  ت لجم بقا ق شروع بقوة، وهذا من خلال ما جاء  مسـب�ان اÅموعة ء أن تدعم ا لم
يمي وتود اÅموعة ء أن  بعه اج
ع أقا ية وأن  بل �ج
عات الأقا نعقد مؤتمر واحد فقط  يا من أن  با سان وفد إ لعلى  ت يق يم ي ن سـ لل

باعا للممار يع لكل من هذين �ج
عين ا توحة أمام ا شاركة  تتكون ا لجم بو، وأضاف الوفد أنه يود أيضا مفلم هودة في الو يسة ا لمع
يع، واقترح �طلاع على الصفحة  تح �ج
ع أمام ا تعلق  شأن تعديل نصي  لجمتقديم اقتراح محدد  ي ) أ( الفقرة 3.2 الجزء 6بفب

بل الأخيرة من الفقرة  بارة  قيث تقول ا ية ودوي: "الصغيرة) أ(لعح ية إ نظمات حكو شاركون من  لا يم قللم م يةم نا مة في ا3ول ا ، "ل
تأكد أن ثمة  با وقال إنه  نا نه اقترح الرجوع إليها مجددا إن كان هذا  ياغة المحددة فورا  تذر الوفد على عدم طرح ا موا م سـلك لص ع

نصب  بو واقترح أن  سق في أمانة الو يين  تعلق  تطرق إليها  ية التي أراد ا ثا نقطة ا نص، وا تعديل ا نة  مياغة  يممك ن تع ت ل ن ل ل ل ل مص ب
سق تأسس في إطار عمل الموارد الملمنا شرية، وقال إن ذ� يؤكد ي يجب أن  نظمة أو مواردها ا ية ا لبوجودة لفعل في ميزا لم ن

سق على  يس ا تصور إمكاية تأ ية حول إيجاد المرونة للطلب من الأمانة أن  تحدة الأمر نعلى مداخ; وفد الولاUت ا ن ت لملم س يك
تحضير مسـتحأساس الموارد الموجودة وإذا كان ذ�  يس 3يه الوقت  تلفة، وأكد الوفد أنه  ساعي  سعى  يمكن أن  ليلا  مخ م لت ف

بحث  ية ا تطرق إليهما حتى يقود  تان أراد ا تان ا ياغة المحددة لاقترا(ا أمام �ج
ع حول ذ�، لكن هاتين هما ا لا عمل ل لل نقط للص
نوUت مرتفعة  .بمععن حل 

تمع إلى عرض وفد  .308 سـوذكر الريس أن �ج
ع قد ا بدأ ئ يث ا شروع لكن من  يعمل على لغة ا لمفرسا، وأن الوفد  سـ حن لم
يصه في يه لفعل ويمكن  يقترحه الوفد تمت الإشارة إ تلخفما  ل توحة: "سـ ية  شاركة في �ج
عات الأقا مفتكون ا يم لم ، وقال "لسـ

يقتر(ا وفد فرسا، وأعرب عن إمكاية تقديم مداخلات  نالريس إن 3يه فكرة عن اللغة التي  ن سـ موجزة من الوفود ثم أعطى ئ
 .الكلمة لوفد الجزائر

يد بعض الوفود، اح اðي تقدم به سابقا واðي حظيوتحدث وفد الجزائر عن حصرية �ج
ع المقترح بعد �قتر .309 تأ ي  ب
سه واقترح أ يابة عن  تعلق لاقتراح اðي تقدم به   ôهر بعض المرونة على الأقل ف نفوقال إن الوفد يمكن أن  ن ي تح ُيظ فنه يمكن 

شمال  نوب على عضوية كام; في حين تحضر ب�ان ا يث تحصل ب�ان ا تلفة  لمجال الحضور في �ج
ع ولكن بصفات  لج بح مخ
با  نا  Sسأ شاركة، وبدا هذا الحل  توUت ا ييز بين  شات ولكن مع ا نا تابعة ا ها فرصة  سـنى  سـبصفة مراقب و للم لم سـ تم ق لم مت م مل ل ت

بة للاقتراح الم يعطي لنسـللوفد، و ية  ته لفر يا يدت  سـقدم من وفد فرسا سم اÅموعة ء ذكر وفد الجزائر أنه إذا أ سـ غ ص ع نن
شرية الموجودة: "معنى أكثر صحة كالآتي تطاع من داخل إطار عمل الموارد ا سق بقدر ا بيين  لم سـلم ن ، وأضاف الوفد أن "تع

ية هدف تحدة الأمر يكاقتراح الولاUت ا يع لفعل شغل ذ� أولا إلى تحديد إذا كان لم شرية الموجودة  سـتطت الموارد ا تل ب
ته بترديد الفكرة المقترحة من وفد فرسا  ـى وفد الجزائر  يين من الخارج، وأ يمكن ا نصب وإذا لم يكن هذا هو الوضع  نا كلم تع نهلم ل ف

بارة لآتيلكن  بدأ تK ا يU أن  لعمع  ت شرية ا "تفض تطاع من داخل إطار عمل الموارد ا لببقدر ا  ".لموجودةسـلم
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يا جدا  .310 ها القصير، وقال إن ما سمعه كان إيجا 
ته اÅموعة ء في اج هد اðي بذ بوأعرب وفد مصر عن تقديره  عل للج
بل إعلان أي شيء، و�ð قال الوفد إنه  ية حول ذ� �قتراح  ب�ان الأفر شاور مع مجموعة ا تاج إلى ا بع  قوأنه  يق ل ت يح للط

يا  نوب أفر يقسيرجئ إلى وفد  شاور بين أعضاء اÅموعة، وأفاد وفد ج ية لطلب بضع دقائق  ب�ان الأفر تسق مجموعة ا ل للن يقم
يا و�تحاد الروسي وأن تK الرؤية  با يا وإ نوب أفر شة بين وفود مصر و نا ته جاءت على أساس ا نمصر أن رؤ سـ ق لم يقي ج

يح شيء واحد قال الوفد إنه يفضل أن  ضيع دفع الموضوع إلى الأمام، وتو ل يمي على المؤتمر لأن تسـتط لتقدم �ج
ع الأقا ي
توى، و�ð رأى  يعي ا سؤولين ر توى ا ثاني يتم على  يين في حين أن ا ية بين ا يو ياة ا توى ا سـالأول يتم على  لم سـ ل ن ل لح لمسـ م ه فم لمم

نه قال مرة أخرى  ياسي،  توى ا يلي ثم ترتقي إلى ا توى ا بداية على ا بة أن تكون ا لكأنها فكرة صا سـ سـ شغ سـ ل لئ لم ت إن الأمر للم
ية ب�ان الأفر يا وربما يتم عقد اج
ع بين أعضاء مجموعة ا نوب أفر يقيد وفد  يق لج بارهم أصحاب ذ� �قتراحب ، ثم أكد عت 

 .الوفد على تقديره لموقف اÅموعة ء

بل إنهاء الترجمة الفورية لأي من  .311 يع أن  هرت لكن لا  يد لمرونة التي  يقوقال وفد فنزويلا إنه  تطظ اللغات يسـسع
تاح بحكمة أكبر وألا  تغلال الوقت ا يع ا بوع كامل وأشار إلى أن الوفود  تاح � أ ست، وأضاف أن �ج
ع  لما سـ تط سـ تسـل م
يع أن  تاحة بطريقة أكفأ وأنه لا  تغلال الموارد ا نه فعلا ا هوة، وقال الوفد إن �ج
ع كان  تطتأخذ استراحات ا لم يسـسـ يمك لق

يدا عن ترجمة ا تحرك  بعبل ا ل ست يق ساوية و بدأ أن اللغات  هذا على أساس  تامة  ته ا ست، وأكد على معار يللغات ا ت ل ض لل م م ل
ساو من غيرها تها أكثر   . بعض

شجعة جدا وأنه يود  .312 شير إلى أن مداخ; وفد الجزائر جاءت  تحدة أنه أراد فقط أن  موأعلن وفد الولاUت ا ي لم
شجعة �سـ
ع إلى المزيد من وفود أخرى في القاعة حول رأيها يال الفكرة، لكن الوفد وجدها طريقة صالحة جدا و م  ح

 .للمضي قدما

تمر بدون الترجمة الفورية إلى كل  .313 سان وفد فنزويلا وأكد أن �ج
ع لا يمكن أن  يا ما جاء على  با يسـودعم وفد إ ل ن سـ
يه ية وضم صوته إ تحدة الأمر يا، أشار إلى اقتراح الولاUت ا تحدة، و� للغات الأمم ا لم ن  في أن اقتراح وفد الجزائر اقتراح يكلم

 .إيجابي جدا

تين للاتفاق على  .314 يق �ج
ع د يق وقت �ج
ع إلا أنه يطلب  همه  يا إنه رغم  نوب أفر يقوقال وفد  تف يق قج تعل لض
ية، وبعد �ستر ب�ان الأفر تفويض من مجموعة ا يق�قتراح إما من وفد الجزائر وإما من واÅموعة ء لأنه لا يحظى  ل احة أبلغ ب

 jشة اقترا نا تفكير في  شابهة ا ية وأنه قد انضمت إليهم ب�ان أخرى  ب�ان الأفر يا ج
ع مجموعة ا نوب أفر قوفد  ل ت مل يق يق مج
تت إلى أن اقتراح اÅموعة ء يقضي بإقامة مؤتمر واحد  ية ا ب�ان الأفر تفوفد الجزائر ووفد فرسا، وقال الوفد إن مجموعة ا ليق ل ن

تفق مع إقامة مؤتمر واحد كما جاء في �قتراح إلا أنها تود الإبقاء على اج
عين واج
ع أقا تيمي واحد ويمكن للمجموعة أن  ل
شاركة ب�ان  شأن وموافقتها على  شاركة وأعلن مرونة اÅموعة بهذا ا سأS ا تت كذ� إلى  يين، وقال إن اÅموعة ا مأقا ل لم م لتفيم ل

يا أنه يدعم الأت اÅموعة ء في كل من �ج
عا نوب أفر سق أفاد وفد  تعلق   ôية والمؤتمر بصفة مراقب، وف يققا ج ن ي لميم ل
ية  ب�ان الأفر ثلاث التي أرادت مجموعة ا نقاط ا تعديل على اقتراح وفد فرسا، وكانت هذه هي ا يقياغة وفد الجزائر  ل ل ل ن لل ص

يا نوب أفر سب قول وفد  شأنها،  ها  يقعرض رد  ج بحفعل  .ب

هم إذا كان سـوأشار وفد إ .315 يا الآن، وأراد أن  نوب أفر يح لما قا� وفد  همه ا تأكد فقط من  يا إلى أنه أراد ا يفبا يق ج لصحف ل ن
ية، ثم سأل  بين في كل من المؤتمر و�ج
عات الأقا نوب كمرا ست من ب�ان ا بولا لحضور ا3ول الأعضاء التي  يمناك  لج ي له ق لق

نا جع شمال يمكنها ممكإن كان هذا فعلا هو القرار وإذا كان  سر إن كانت ا3ول الأعضاء من ا يلا، وا لU أكثر دقة و سـتفتفص
ية ليمحضور المؤتمر فقط بصفة مراقب ويس �ج
عات الأقا  . ل

ية على اقترا(ا، وأعلن أن �ج
ع  .316 ب�ان الأفر شكر إلى مجموعة ا سق اÅموعة ء  ته  يقوتوجه وفد فرسا  لبصف ل ن من
بح قربا جدا من �تف يأ يع من بين أيديهم، وأبلغ �ج
ع أن اÅص لتضاق وتمنى ألا تترك الوفود هذه الفرصة  وعة ء أيضا مّ
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تعلق بتريب �ج
عات لأنها كانت   ôهر المرونة ف يع أيضا أن  ناء �ستراحة وقال إن اÅموعة  تمعت سريعا أ تا يتظ تط تسـث ج
شر ند مؤلفي ا سابق أن التريب المفضل  لمصرحت في ا ع ية أولا ثم المؤتمر، وقال وفد فرسا تل نوع هو انعقاد �ج
عات الأقا ليم

نا أن  بU جزيا فقط، والمقصود  بل ذ� التريب، ثم فô يخص اقتراح وفد الجزائر يمكن للمجموعة ء أن  هإنه يمكن أن  ئ تق ت يق
ها على �ج
عات الأ تقترح على اÅموعة ء يمكن  تطبيقصفة المراقب التي  بة للمؤتمر اðقاسـ سـية لكن  لنيم بل ل نعقد  قي  سي

توحة أمام كل ا3ول الأعضاء بصفة العضوية كام;، والآن في ضوء أن مجموعة  يه  شاركة  تكون ا باشرة  ية العامة  مفا ف ف لمم لجمع
همِ وفد فرسا أن بعد ذ� يمكن أن تأتي مراحل أخرى، ورأ شروع مرح; أوية  ية ترى هذا ا ب�ان الأفر نا ل َل ف ى الوفد أنه لميق

يمي واح نعقد اج
ع أقا يث  بول محدودية هذه المراحل  ليمكن في الوقت الحالي  ي بح تقدمة بصفة ق ب�ان ا لمد تحضره ا مراقب ل
بل اللغة التي اقتر(ا  يع �ج
ع أن  سق  هم الوفد أنه فô يخص ا يع، وأخيرا،  شاركة  يه ا تد  يقومؤتمر واحد  ف تطف ن للجم لم يسـتم لم

 . نى أن تكون واضحةوفد الجزائر وتم

سه  .317 شاركة في المؤتمر  سأS ا يا وفرسا خاصة في  با هم وفدي إ يكرر  ية إنه  تحدة الأمر نفوقال وفد الولاUت ا لم م ن ن سـ سـ فلم يك
شاركة كل ا3ول الأعضاء ولا يرى أن ذ� يعني إعطاء   Sسأ ية العامة، وقد Wقش الوفد  نعقد على هامش ا ماðي  م لجمع يس

ب�ان  تلفة  للصفة  تقدمة على مجرد صفة المراقب في �ج
عات مخ ب�ان ا سأS حصول ا تقدمة، في حين أنه اتفق في  لما ل م لم
ية  . ليمالأقا

نذ الأمس  .318 ية مرنة  ب�ان الأفر ي; كانت مجموعة ا يق �ج
ع لفترة  بل  يا أنه حتى من  نوب أفر موذكر وفد  يق ق يق لج قل تعل
شا نوي أمام  تح المؤتمر ا موأنها رأت أن  لسـ بين، وقال إنه ُيف ية كمرا نا ب�ان غير ا يعركة ا ل قل سأم نقطة الآن لأن ا لميد ذكر هذه ا S ل

ية تريد  ب�ان الأفر تفكير بجدية لأن مجموعة ا يه ا ية وأشار الوفد إلى أن �ج
ع  يقتعلقة من الأصل لاج
عات الأقا لم ل عل ليم
تحلي الوصول إلى اتفاق، وصرح أن اÅموعة قد قالت إنها غير مر� تفكير فيها وا لحة للفكرة على الإطلاق لكنها اضطرت  لل

نوي بدون  شاركة في المؤتمر ا تح ا يحضرون أيضا، لكن الوفد لا يذكر أنه وافق على  بين  سـلمرونة و�ð قالت إن المرا لم لسـ ف ق
تطرد أن اÅموع ية، وا يكون إضافة  شاركين، وقال إن ذ� للأسف  سـوجود صفات تميز بين ا حق سـ يقلم ة أرادت اج
عين ّ

نوي، وقال  بل المؤتمر ا ية  بار في انعقاد �ج
عات الأقا نظر بعين � تعداد اÅموعة ء  يدة  يين وأنها  سـأقا يم ت لل سـ سع ليم قع ل ل
سق وأيضا على اللغة  تعلق  ية، وأضاف أنها توافق أيضا على �قتراح ا ب�ان الأفر نالوفد إن ذ� ما تريده مجموعة ا لم لمل يق

تقدمة الم ب�ان ا توحين وهو أن تحضر ا يه بأن يكون �ج
عان  لمقدمة من وفد الجزائر، وقال إنه قد شرح ما كان  ل مفن يع
با جدا  .صع�ج
عين بصفة المراقب، وذكر الوفد أن الوصول إلى هذا القرار كان 

بة � لر .319 توصل إلى قرار معقول لأن  سـوتحدث الريس معر عن الحاجة إلى ا لنل  نفإغم من أن �ج
ع يحرز تقدما ئ
شاكل أكثر، وأضاف أنه لا يرى اح
ل  سأS كلما طرأت  نقاش حول ا بعض قد يرى غير ذ�، ورأى أنه كلما زاد ا ما لم ل ل

شاركة في �ج
عات  ثيرا وكانت على وشك الوصول إلى اتفاق حول ا نه  لمالوصول إلى حل لرغم من أن الوفود اقتربت  ك م
ي شاء ليمالأقا سأS إ تتم بصفة المراقب، وذكر الريس أن  شاركة  تلفة أن تK ا نة وفق اقتراح وفد الجزائر اðي أيدته وفود  م لم ئمخ س

سائل المعلقة لرغم من أنها  شة أيضا، وأوضح أنه لا يرى أي مرونة حول ا نا بو خضعت  سق بداخل الو لمنصب  ق للم ي من م
نظمات الأ بو وفي كل ا هودة في الو لمممارسة  ي خرى أن يتم عمل كل شيء في إطار الموارد الموجودة وأن يحدث تعديل على مع

شاركة، وساءل إن كان يمكن  سأS ا يف إلى  شة أ نا بدو أن بعدا جديدا في ا يه، وأعلن أنه  تذ� إذا طرأت الحاجة إ لم م ض ق لم ي ُل ُ
تمع  باين الآراء، وقال الريس إنه ا تمر حول هذا الأمر في ضوء  شات أن  سـنا ئسـ ت ق ثير من المداخلات التي شددت تللم لكإلى ا

تلاف حول  نوب وحث �ج
ع على عدم الخروج عن هذا الطريق، ورأى أن � تعاون بين ب�ان ا ية ا خعلى أ لج ل هم
تعاون بين ب�ان  شروع وهو تعزيز ا هدف العام  تفقا على ا يع  نصرا صغيرا إذا كان ا يس إلا  شاركة في نظره  لا لجم ع للملم ل م ل

�ðنوب، و نه قال إنه لجا  Wيا نظر إلى أن الحكمة قد تكون مض; أ لك دعا الوفود إلى التركيز على الفكر العملي ولفت ا ح ل
تخدام حكمتها الجم ية من شأنها أن اسـيؤمن أن الحكمة لن تضل �ج
ع، و�ð دعا الوفود إلى ا عملية للإقدام على أمور  ع

ت تائج، ولم يرغب الريس أن  تسمح لوصول إلى  ن تفاهموا حتى ئت يع أن  هة الآن، وWشد ا يث هي  شة إلى  نا يجه ا لجم م ق تجلم ح
يح لصحسير �ج
ع في �تجاه ا  . ي
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سه فقط وأنه لن يعارض وجود  .320 تحدث عن  تأخر الوقت، وقال إنه  ته  يوجز في  يا أنه  با نفوصرح وفد إ ي ل كلم سـ ن سـ
نطل تين الأول من  يين خلال برWمج ا ممؤتمر عام واج
عين أقا لسـن ية، وكرر الوفد أنه لن يعارض انعقاد اج
عين ليم نق الميزا

يين ومؤتمر واحد خلال العامين الأولين وهما  تح 2013 و2012ليمأقا نازل عن فكرة  يع ا نه أشار إلى أنه لا  ف،  تلك لتط يسـ
يع ا3ول الأعضاء على  شاركة أمام  جما ساواةلم نه  في المؤتمر، وقال إنه لن يعارض صفة المراقب في لمقدم ا يمي  لك�ج
ع الأقا ل

ب�ان بصفة وأخرى بصفة أخرى بول لمرة في المؤتمر العالمي أن تحظى بعض ا ليكون غير   . مقسـ

يل  .321 سب ما يذكر الوفد فقد  شاركة في المؤتمر، و تح ا تعلق   ôكو إن هذا تحديدا ما أراد قو� فWقوقال وفد مو بحبف لم ي
ية أنه لأ شاورات غير الر ناء ا سمبوضوح أ لم نوي فإن الأولى مقصودة ث ية والمؤتمر ا يح الفارق بين �ج
عات الأقا سـجل تو يم لض ل

ب�ان نفس الصفة في  تكون لكل ا ينها  تائج ما دار  يغ عن  يعطيها فرصة ا ثاني  بادل الخبرات وا نوب حتى  لب�ان ا ن بل سـ ل ت لج فل ب لتت
ندهش في يل بوضوح جدا، و�ð قال الوفد إنه  مذ� المؤتمر، وهذا قد  ية ق ب�ان الأفر يق الواقع من عودة أعضاء مجموعة ا ل

تا إلى أن آخرين  سه لكن  تحدث عن  بع وهو  ملفإلى هذا الأمر في هذه المرح;، والآن وبروح المرونة قال الوفد إنه  نف ي لط
يق يس أ ية، وأوضح أن هذا الحل  بوS صفة المراقب للاج
عات الأقا تكون  تفقون  نفي اÅموعة ء  يم سـ لي بول في لمق نه  مقا  لك

تح أمام كل ا3ول الأعضاء على  شاركة  هم أن ا نوي أفاد الوفد أنه  تعلق لمؤتمر ا  ôتفإطار أنه حل وسط، ولكن ف ُف سـ لم سـ لي
ساواة ية سابقالمقدم ا ب�ان الأفر يق وأن ذ� ما أقرته مجموعة ا ل ّ. 

سؤال على أنصا .322 يطرح ا شة  نا تمرار ا لوأعلن الريس أنه في حاS ا سـ ق فلم سـ يا وموWكو ئ با شروع، وذكر أن وفدي إ نر ا سـ لم
تح المؤتمر أمام كل ا3ول  يين ومؤتمر واحد على أساس  فيدعمان فكرة اج
عين أقا بو على في عضاء الأليم ساواةيالو  وأن لمقدم ا

شمال صفة المراقب نوب ولكن مع إعطاء ب�ان ا ية على ب�ان ا لتصر �ج
عات الأقا لج ليم  . تق

نو .323 نه جوأوضح وفد  بة �قتراح،  ية لأنها هي صا ب�ان الأفر سأS يجب أن ترد إلى مجموعة ا يا أن ا لكب أفر ح يق ليق َلم ُ
ثل  يا  نوب أفر سأS، وقال إن وفد  يح ا بة في تو تجاب أيضا إلى وفد موWكو ر يما لم ض غ يقسـ  ب�ا و�ð لن يأخذ الكلمة 53ج

ياء التي أشار إليها وفد موWكو، وصرح أن ذاكر نوي شـويقول الأ ناك مؤتمر  يكون  سـته واضحة جدا وأنه لم يقل أبدا أنه  ه سـ
شاركة أمام كل الأعضاء على ُتفتح يه ا لم  ساواةف يحة لمقدم ا يا من أين جاء وفد موWكو بفكرة غير  نوب أفر صح، وسأل وفد  يق ج

بة � هذه ووجد الأمر مزعجا  يقة  لنسـفي ا ك  .لحق

تغلال الوقت  .324 سن ا سـوحث الريس �ج
ع على  ح ية فقط، ئ ئ; الموضو تجابة إلى الأ بقي وعلى � يل ا عا سـ سـ ت لملقل
بعض الوفود التي تريد فقط الرد على الغير قال الريس إنه ما من  ئوبعد إعلانه عن ممارسة حقة كريس في عدم إعطاء الكلمة  لئ

نقطة المحورية ا ها، وأضاف أن �ج
ع قد حصر ا شة تدور حول  نا تمرار في  لمداعي للا س لم نفق سأS سـ مهمة في الموضوع وهي 
شاركة في  ينها حول وضع ا شاورة  ية تريد عقد  ب�ان الأفر هم الآن أن مجموعة ا نه  ية  شاركة في �ج
عات الأقا لما م ل يم بلم يق ف لك ل
ند طويل من جدول الأع شيرا إلى أن �ج
ع لا يزال أمامه  شة  نا تمر ا ثمر أن  يس من ا بالمؤتمر، و�ð أعلن أنه  م ق لم سـ تلم مال ل

تمرة أن  شاورات ا ثمر هو المضي في ذ� �تجاه واقترح في ضوء ا بب رأى أن ا سـوهو ملخص الريس، وهذا ا لملم لم س ل لئ
نة بل  نظر في العمل ا يه ا للج�ج
ع  ل  .لمقعل

باه الريس إلى  .325 ئوأراد وفد أنجولا أولا أن يلفت ا ها حق الكلمة وأننت ب�ان  لأن كل ا تذكر هذا ال يه أن  ي الريس  عل لمبدأ ئ
شاور مع بعض أعضاء  يا، يود الوفد أن يقدم اقتراحا بعد أن  توألا يحاول حرمان ب�ان من الكلمة أو أن يحاول إسكاتها، و� ن

نعقد  يع ا3ول الأعضاء في المؤتمر وأن  ساوية أمام  شاركة ا بل ا ية، وقال إنه من الممكن أن  ب�ان الأفر يمجموعة ا جم ت لم لمل يق يق
يان، يث ليماج
عان أقا ثابة حل وسط  ح وأوضح إن هذا  سأS انعقاد مؤتمرين إبم هرا المرونة في  يا وموWكو أ با من وفدي إ ن ظسـ

يع ا3ول الأعضاء توح أمام  شمال بصفة المراقب مع انعقاد مؤتمر  يين تحضرهما ب�ان ا جمأقا ل مفيم  .ل

شكر إلى وفد أنجولا قائلا إنه لفعل يحترم حقوق ا3ول الأ .326 لوتوجه الريس  نظام ئ نه أكد أيضا على قراءته  للعضاء  لك
سمح الريس فيها بمداخلات ا3ول الأعضاء تعلق لظروف التي   ôئا3اخلي ف ي  .ي
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يع، وأوضح الوفد أنه  .327 بدو أن ما قا� سابقا لم يكن واضحا تماما  للجموقال وفد موWكو إنه طلب الكلمة مرة أخرى لأنه  ي
شاركة في المؤتم تحدث فقط عن ا لمكان  ية أو عامة، وقال إنه أراد أن ي ئا حول عدد المؤتمرات وإذا كانت أقا يمرات ولم يقل  لش ي

يث  يا أدلى تحديدا إحيكون واضحا، و نوب أفر يقول إنه لم يقل أبدا إن وفد  تنم الوفد الفرصة  يقن الكلمة لا تزال معه ا ج ل غ
تصريحات لكنها لرغم من ذ� تصريحات ربما صدرت عن وفد مصر  يع ا3ول لبهذه ا توحا أمام  يكون  جميد بأن المؤتمر  مفسـ تف

ساواةالأعضاء على   .لمقدم ا

يع دعم اقتراح وفد أنجولا .328 يد جدا أنه  ية أنه  تحدة الأمر تطوأعلن وفد الولاUت ا سع سيسـلم  .يك

سمع ما قا� حين ذكر اسم وفد مصر، وأضاف أنه  .329 تذار لوفد موWكو لأنه لم  يوقال وفد مصر إنه أولا يود � إذا لم ع
توحة  تكون  ية التي قال فيها وفد مصر إن المؤتمرات  شاورة غير الر ياق ا ئا فقد جاء ذكر �سم في  مفيكن  سـ سم لم سـ مخط

شاركة، وجزم الوفد بأنه لم يقل أي  شاورات شيءلما يل وأشار إلى وفد موWكو أنه للأسف لا توجد سجلات  للم من هذا ا لقب
ث تعامل مع  شكلة ا ية وهي  مغير الر ل م ناوها على سم ية يمكن للوفدين  سأS فر لل تK �ج
عات، ورأى وفد مصر أن هذه  ت ع م

يا ووفود أخرى نوب أفر نائي، وفي الوقت الراهن فالاج
ع يركز على �ه
مات الجادة التي أفصح عنها وفد  توى ا يقا ج ث لسـ  .لم

شكر وفد أنجولا على اقتراحه ويعبر عن د .330 يا الكلمة  ّوطلب وفد أسترا ل ي عم هذا �قتراح كطريق إيجابي للوصول إلى لل
سأS الوقت نازلهم في ضوء  يع العودة إلى  يع ا شة حتى  نا ميجة سريعة  لجم تط ق للم من  .يسـت

تعلق  .331  ôية ف ب�ان الأفر يق مجموعة ا سر إذا أمكن أن يحصل على  يوشكر الريس الوفود على مداخلاتها وا ل يقتعل سـتفئ
يين قتراح وفد أنجولا اðي أيده وفدا  يا، الخاص بصفة المراقب في �ج
عين الأقا ية وأسترا تحدة الأمر يمالولاUت ا ل للم يك

شاركة غير المحدودة لكل الوفود في المؤتمر  .لموا

تفويض لأن بعض أعضاء اÅموعة لهم آراء  .332 يع في الواقع الحصول على ا يا أنه لا  نوب أفر تجاب وفد  لوا تط يسـسـ يق ج
ناك موقفان حصل عل هتلفة، و يب الريس في الوقت الراهنمخ يس في موقف يؤهU أن  هو   �ðسق و ئيهما ا ل يجف  .لمن

بل، وقال إن  .333 ناول العمل ا بدء في  بل هي ا ثلى للمضي قدما كما أشار من  لمقوصرح الريس أن لعل الطريقة ا ق تئ ل ُلم ُ
يا على تفويض جديد حول ذ نوب أفر سأS إذا حصل وفد  يع دوما مراجعة ا يق�ج
ع  ج لم � الموضوع المحدد وأن يعود يسـتط

 .به إلى �ج
ع في وقت لاحق

ندما  .334 يدة  ياW أخرى لا تكون  يان ولكنها أ يدة في بعض الأ تفت وفد مصر إلى أن �ستراحات تكون  عوا مفل ح ح مف
تقطع الريس خمس دقائق من وقت �ج
ع في اللحظة ا ثيرا، وعلى الرغم من هذا قال إنه من الحكمة أن  ئتطول  سـ ية، يك للحا

توصل إلى اتفاق لشيرا إلى أن �ج
ع قريب جدا من ا  .م

سن  .335 ثمرة، و�ð حث الوفود على  يمكن أن تكون  ناءة  حووافق الريس أن استراحات ا3قائق الخمس إذا كانت  مب ف ئ
تخدام ا3قائق الخمس مع  ناءة بأي حال من الوضعسـا ثيرة لم تكن  ي;  بار أنه أعطى استراحات  ب في � ك ث مت الأحوال، ثم قال ع

تقطاع خمس دقائق من وقت �ج
ع ناف �ج
ع بعد �ستراحة، وطلب ا تغير الوضع مع ا تمنى أن  سـإنه  ت ئي سـ  .ي

بو، وطلب أن يعرف من وفد أنجولا ما هو الفارق  .336 تعلق لو  ôم جدا فÊيا إن � سؤال ملموس و با يوقال وفد إ ي ن سـ
 بين اقتراj الوفدين؟

بت به ثم تقدم ئوقال الريس إنه  .337 بدو أن وفود محدودة ر يا تقدم قتراح  با تطابق بمعنى أن وفد إ حتقد أن الفارق  يم ن سـ يع
 .به وفد أنجولا
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ية  .338 ب�ان الأفر يس موقف مجموعة ا ثل هذه الأمور وذكر أن هذا  يقوأكد وفد أنجولا مرة أخرى على نهجه العملي في  ل لم
ي نة يجب على الوا ند مرح;  بع ولكن  قع ي ع بة، و�ð اقترح الوفد معلط تقر أقدام الوفود على الأرض ا سود وأن  لصلة أن  سـ تت

تعداد  بدو � أن أعضاء اÅموعات الأخرى على ا سرعة، وأضاف أنه  شروع  توافق على ا يق ا  Sسـحلا وسطا محاو ي بل لم تحقل
ي نظيم اج
عين أقا شكلة هي  يل للمضي قدما، وقال إن ا يمللموافقة على هذا الحل  ت لم لس ب توحا ك يكون  مفين ثم المؤتمر اðي  سـ

ناك توافق  بع إن لم يكن  يع، وأوضح الوفد أن هذا هو اقتراحه للمحاوS للوصول إلى حل وسط، و هشاركة أمام ا لط لجم للم
شكلة تعين على الريس أن يجد طريقة أخرى لحل ا لمللآراء حول �قتراح  ئس ي  .ف

شكر إلى وفد أنجولا على اقتراح .339 لوتوجه الريس  يائ با بقا من وفد إ بقري واðي أشار إلى أنه قد تقدم  نه ا سـ سـ  .ملع

ب�ان  .340 ية وغيرها من ا ب�ان الأفر سأS من مجموعة ا تطاع الحصول على تفاهم حول ا يا أنه ا نوب أفر لوأعلن وفد  ل لم يقسـ يق ج
يين يكون أحدهما مغل نظيم اج
عين أقا يجب  تفكير، وأوضح أنه وفقا لما قد طرأ  يمشابهة ا ت ل لت ف بين ومقصورا على م ققا أمام المرا

بو على  يع أعضاء الو شاركة  توح ا نوي  بع ذ� مؤتمر  ب�ان الأقل نموا فقط، و ية وا نا ب�ان ا يا لجم لم سـ ي ل ل مفل ت ساواةم ، لمقدم ا
ثاني اðي يمي ا نعقد �ج
ع الأقا لوبعدها  لس تقدمة بصفة ي ب�ان ا تحضره ا لم  ل  مراقب، وذكر الوفد أن بهذه الطريقة يكونسـ

نود في  بقي مع وجود  يق الوقت ا توحة، واتفق مع الريس على  سات مغلقة و يث يتم انعقاد  توازن قد تحقق  با ت ض جل بح لمل ئ مف
Wتواز بدو �  سأS وأن �قتراح  ية حول ا ب�ان الأفر نظر بعد، وصرح أن هذا آخر اقتراح Åموعة ا مجدول الأعمال لم  ييق لم ل  .ت

نوب أ .341 شكر لوفد  جوتوجه الريس  يوا¾ه لئ يا على اقتراحه وقال إنه يود أن يطلع الأعضاء على المأزق اðي  سـفر يق
بل يمكن أن تكون  ندي ملخص الريس والعمل ا شة  نا تمر في نفس الطريق، وأوضح أنه بحلول وقت  لمق�ج
ع إذا ا ئ بم ق سـ

تكلم  ييز ضد الوفود التي لا  ته في ا تالترجمة الفورية قد انتهت وأعرب عن عدم ر تم لب يث لا يحصلون على فرصة غ بحالإنكليزية 
يع  بدو أن ا يث  شة ملخص الريس  نا تقل �ج
ع إلى  شة ملخص الريس في وجود الترجمة، و�ð طلب أن  لجمنا ي ق ي حق ئ م ن ئ م

يه ثم  نظر  سخ الملخص من خارج القاعة وا سأS الأخرى، واقترح على الوفود الحصول على  ته في ا نا فعلى علم بما يتم  لم ن لم قشـ
ياالع نوب أفر يح الويقة، وبعدها يمكن للاج
ع أن يعود إلى ما اقترحه وفد  ية  يقودة بردودهم حول  ج نق ثيف ت  . ك

ند جدول الأعمال رقم  .342 بوسأل وفد مصر الريس إذا كان ما يقترحه هو ترك   . في الوقت الحالي8ئ

يقه ثم .343 تلاف في الترجمة بين ترك �ج
ع أو  ناك ا تعلوشرح الريس إنه لعل  خه يه، وقال إنها قد تكون ئ ل العودة إ
يه �ج
ع أن  سير  ناريو اðي كان  سأS ترجمة لكن ما اقترحه في ضوء الموقف العملي أو ا ية أو  فسأS دلالات  يي س م لفظ سم ل

تار �ج
ع المضي في ذ� الطريق  بل بدون ترجمة إذا ا خ�ج
ع قد يضطر إلى نظر ملخص الريس وبرWمج العمل ا لمق ئ
نه يطلع �ج
ع على الم يد أي و¾ة نظر  ناء ملخص الريس، وقال إنه لا يفرض لقوة تأ ياب الترجمة أ لكؤدي إلى  يئ ث غ

ناريو �تقال إلى ملخص الريس بدون ترجمة فورية والمضي قدما إلى برWمج  ناريو فقط، فإذا وافق �ج
ع على  ئا ي ني س لس
تمر في  بل يمكن للاج
ع أن  مالعمل ا ند جدول الأعمال يسـلمق شة  بنا نوب8ق تعاون بين ب�ان ا شروع ا لج حول  ل  . م

بل  .344 بل �تقال إلى العمل ا يحه وقال إنه يود إغلاق هذا الموضوع  شكر إلى الريس على تو لمقوتوجه وفد مصر  ق نئ ض ل
نظام ا3اخلي و�ð حث الر شارة ا تلزم ا نظر في ملخص الريس، وصرح الوفد أن اقتراحه  ئأو ا لئ ت سـ سل يس بقوة على ي

ند  تكمال ا با بل وملخص الريس، وهذا قال الوفد إنه لا 8لسـ تضح لأنه يجب إدخا� بكل الأحوال في برWمج العمل ا ل حتى  ئ لمق ي
ند جدول الأعمال   . في هذه المرح;8بيرغب في ترك 

تلف .345 نظام ا3اخلي بأي طريقة  سر ا نه ذكر أنه لا  يد الوفود  مخوأفاد الريس أن الأمر  ل يفب لك ة وشرح أنه لم يحاول إلا ئ
ند  شة ا نا ها في  ي; بأ يح الوضع وأضاف أنه لفعل يمكن للاج
ع أن يقضي ا بتو ق لل لض م شة 8كمل نا ق إذا أراد ذ� ثم المضي في  م

يجلس في مكانه وسمح للاج
ع في  ثيرة بدون ترجمة فورية، وإذا كان هذا هو الوضع  يملخص الريس وأمور أخرى  سـ فك ئ
تمرار  .سـ�
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ند شـيليشار وفد وأ .346 شة ا نا تكمال  ته أيضا في ا ب إلى ر ق سـ لب ية وهذا أراد الرد على ما جاء على 8مغ ل لما في ذ� من أ هم
ية  تحدة الأمر يا والولاUت ا تفت إلى دعم اقتراح وفد أنجولا من جانب وفدي أسترا يكسان وفد أنجولا الموقر سابقا، وا لم ل ل ل

ناية إلى �قتراح الأخير من وفد ورأى أنه أفضل طريقة للمضي قدما والوصول تمع  بع إلى توافق في الآراء، وقال إنه ا سـ
هم ية واðي كان  ب�ان الأفر تحدث سم مجموعة ا يا ا فنوب أفر يق يق لج يث قال إلم ته  يث موضو با من  حه  يح ن �ج
ع عصع

تالي نطق وراء ذ�، و بب أو  هم  يكون مغلقا، وأفاد الوفد أنه من الصعب  لالأول  مسـ س  فإن اقتراح وفد أنجولا المدعوم ف
نا  ية هو الطريقة الأسب للمضي قدما في الوقت الحالي واðي يمكن أن يصل  تحدة الأمر يا والولاUت ا بمن وفدي أسترا ن لم يكل

شروع  . لمإلى اتفاق نهائي وموافقة على ا

سأS ولفت ا .347 هم ملموس  سير تجاه  بدو أن �ج
ع  يجيرU أنه  لوصرح وفد  للم ي ي تقارب فن تنظر إلى أن المواقف 
شروع تعزيز  ية حول اقتراح  ب�ان الأفر نام الفرصة وإنهاء الموضوع، وقال إن موقف مجموعة ا ملفعل و�ð من الأفضل ا يق ل غت

تعلق ب�ان الأقل نموا واضح جدا، والمؤتمر ا ية وا نا ب�ان ا ية في ا ية الفكرية وا نوب وا تعاون بين ب�ان ا لما ل ل ل نم لج مل  بهذا لتلملك
تقل من مواقف صارمة  تقي، وذكر أنه ت واضحا لفعل أن الوفود  ية والأقل نموا  نا ب�ان ا يعطي الفرصة  شأن  نا تم تل ل لل سـ لل

تفاهم ية محددة حتى يمكن تدارك ،لإلى نوع من أنواع ا سرعة وفق أطر ز سير  ها و�ð يمكن للاج
ع أن  ن وهي تراجع موا مي ب قف
ياب الترجمة غشكلة   . م

تح مجال المداخلات أمام الوفودوقال .348 ند جدول الأعمال و تعلقة  سأS ا ف الريس إنه نوى إتمام ا ب بئ لم  .لم

ية،  .349 ب�ان الأفر يق أو �قتراح الأخير من مجموعة ا يقوتحدث وفد فرسا سم اÅموعة ء وقال إنه يود الرد على ا ل تعل لن
Sسأ ية قد ذكر  ب�ان الأفر سق مجموعة ا موأشار إلى أن  ل يقن توازن لكن وفقا لوفد فرسا ما جاء في �قتراح كان غير م ن ا ل

بين  توحا أمام المرا شاركة والآخر مغلق ثم اج
ع عالمي يكون  توح ا يين يكون أحدهما  تعلق ج
عين أقا قتوازن لأنه  مف مف لمم يم لي
توازن، و�ð كرر وفد فرسا رأي اÅموعة ء بأن كل الأعضا نوهذا شيء صعب وصفه  شاركة في لم يعوا ا لمء يجب أن  يسـتط

شاركة  تح مجال ا بلت  بيرة فô يخص المؤتمر و هرت مرونة  ية أ ب�ان الأفر هم أن مجموعة ا لمكل �ج
عات، وقال إنه  ك بفل ق ظ يق يتف
شاركة  شارك  يع ا3ول الأعضاء  همه هو أن  ميه وأعرب عن شكره للمجموعة على هذه المرونة، وشرح الوفد أن ما  ت سجم ف ف

ية قال الوفد إن كام ساواة في ذ� المؤتمر، وفô يخص �ج
عات الأقا شارك على قدم ا يم; وأن كل ا3ول الأعضاء  لم لت س
تقدمة بصفة المراقب في ¯ �ج
عين  ب�ان ا تع ا بول هو أن  تفويض � من اÅموعة ء واضح جدا وهو أن أقل ا لما ل تم تل لمق

 .اðين تم اقترا(ما

سلم سـوأوضح وفد إ .350 نه أن  بات طلب  نا ته، وقال إنه في عدة  يوجز في  تحدث سمه فقط وأنه  يا أنه  تبا سـ كلم سـ ي يسن م ِم ُ
يين وفي كل  نظيم اج
عين أقا سق وأيضا في  ياWت وا سائل قاعدة ا ثال في  يل ا يموفعل ذ� لفعل كما حدث على  ت ن ب م لم لس لم ل ب

بِل  ته، و�ð شدد على أنه قد  سائل أعطى موا قهذه ا فق ندما اقترح الوصول إلى اتفاق على لم عكل شيء، وذكر أيضا أنه 
يمي ومؤ تح الأساس اج
ع أقا يد أن  شرط الو يفتمر مع ا ح يمي ل نظيم اج
ع أقا بين جاء طلب آخر  يمي أمام المرا لج
ع أقا تل بق

تطرد أن ما يحدث آخر وقد وافق الوفد على ذ�، ومعنى هذا أن الوفد قد وافق على كل ما تم طرحه أمام �ج
ع سـ، وا
نه  نطقي فقط فô تدافع  يه، وقال إنه لأجل الترابط ا تضاف إ تحداث شروط جديدة  عهو أنه كلما وافق على شيء يتم ا لم ل ل سـ
تطرد أنه من  يين أو أن توافق، وا ية فكان عليها إما أن ترفض صفة المراقب في ¯ �ج
عين الأقا ب�ان الأفر سـمجموعة ا يم لل يق

ن تمعن في الوضع لمغير ا بعض ا3ول ثم إعطائها صفة أخرى في اج
ع آخر، وWشد الوفد الريس  بة بإعطاء صفة  للطقي المطا ئ ل ل
ب�ان  بدو أنه موقف ا بة � وهو ما  لالحالي، وكرر الوفد أنه  ي اÅموعة ء أيضا فإن كل المطالب التي تقدمت في عضاء الألنسـ

ناك حدا ل نه أضاف أن  بوها  هتم  لك ل نفس الشيء في كل مرة وهو صفة المراقب في ق بكل شيء، وقال الوفد إنه طالب 
يه أن يعلن أن الأمر زاد عن حده وأنه لا   Sتالي في هذه الحا بدو أن حتى هذا يتم رفضه، و ية ولكن  فعل�ج
عات الأقا ل ي ليم

يا، وعبر عن ا نوب أفر بل �قتراح الأخير المطروح من وفد  ّيع أن  يق ج يق يا لكن ما يفعU يسـتط نوب أفر يقحترامه لوفد  ج
تطاع، و�ð رأى أن هذا لا يصب في صالح الوصول إلى اتفاق  .لمسـالأخير هو محاوS الحصول على ما يفوق ا
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هو يرى أن ما طرحه وفد  .351 توافق في الآراء  فوقال وفد فنزويلا إنه لأجل ا سير الطريق إلى شـيليل نه  نذ لحظات  تي  يمك م
بدو أن� تعد  �قتراح قد حظييتفاق، و ية وأضاف أنه هو الآخر  تحدة الأمر يا والولاUت ا با سـ بدعم وفود أنجولا وإ لم ن مسـ يك

يع هذه الفرصة يكون محزW أن  سأS و تقدم في ا يق ا يد  يل  تطرد أن هذا  تض3عمه، وا سـ لم ل س تحقسـ ج  .لب

يا أنه يود شرح �قتراح اðي وضعه بين يدي �ج
ع، .352 نوب أفر يقوأفاد وفد  يس مقدما من ج ل وذكر أن �قتراح 
با جدا على أعضاء  يكون  بل  تفكير أيضا، وكما قال من  شابهة ا ية وحدها ولكن من ب�ان  ب�ان الأفر صعمجموعة ا سـ ل ت قل ميق
هم كما شرح  نوب، وأوضح أن الوفود عليها أن  تعاون بين ب�ان ا بدأ تعزيز ا بدأ الأساسي وهو  تفاÅموعات أن يغيروا ا تم لج ل لم

تعاون بين ب�ان مر ثلاثي أو ا تعاون ا تالي لم يكن اقتراحا  نوب، و تعاون بين ب�ان ا شروع المقترح هو ا لارا أن صلب ا ل لل ل لج ل لم
نوب، وقال إنه  شمال وا تعاون بين ب�ان ا تبر مكملا  تفت الوفد أيضا إلى أن �قتراح في الواقع  نوب، وا شمال وا لجا ل لل يع ل لج ل

باع أن  تقدم مع ا نطيود ا شروع ل يس كذ�، وأضاف إن أنصار ا نه يدرك أن الوضع  نطق،  نفس ا تكلم  لميع الوفود  ل لك لم ب ت جم
توحا، ولم ير الوفد  بح المؤتمر  شرط أن  تقدمة فقوبلوا  ب�ان ا مفاتفقوا على عقد ثلاثة اج
عات وإعطاء صفة المراقب  يص لم بلل

ب�ان الأقل نم ية وا نا ب�ان ا بب يدعو لعدم اج
ع ا لأي  ل مل شة اه
مس نا قوا  شعور أن تهاالم بادل خبراتها بدون ا شتركة و ل ا ت للم
ب�ان، ومعنى  يع ا تحضره  توح اðي  يقدم تقريرا أمام المؤتمر ا يمي  نطقي أن �ج
ع الأقا لناك من يراقبها، ومن ا جم سـ سـ لم لمفه ل

يعرض تقرير ا نوي، ثم  ثاني ا تعرض أمام المؤتمر ا تائج المؤتمر الأول  سـهذا أن  سـ ل سـ نعقد لن نة ثم  نوي أمام ا سيلمؤتمر ا للج لسـ
ته في إنهاء  نطق المطروح، وأعرب الوفد عن ر هذا هو ا يد،  يميي الو يكون �ج
ع الأقا ب�ج
ع الأخير اðي  لم غسـ ف ح ل

نة التي هي ملخص الريس نظر في الورقة أمام ا بل �تقال إلى ا  Sسأ ئا للجق ل ن  .لم

بل كل شيء .353 يا واتفق تماما مع ما جاء فيها، قوأعلن وفد موWكو أنه أولا و با بير عن دعمه الكامل لكلمة وفد إ ن يود ا سـ لتع
تمل جدا أن يفوق عدد الموظفين في بعض  باه إلى أن ب�ه ب� صغير بل هو أصغر ب� في العالم وأنه من ا لمحثم لفت � نت

نين في ب�ه، ولرغم من ذ� فالوفد  ية عدد الموا يات الأ نظمات وا طا هل لجمع سأS من يعطى صفة لم تعلق   ôُلا يعرف ف بم ي
بب تغلق الأبواب وتحرم بعض ا3ول  يه ألا يحضر مؤتمر من المؤتمرات لماذا ولأي  سالمراقب ومن يحكم  بو  فيعضاءالأعل ي الو

ثل تجاوزا هم من الحضور  يع ا3ول الأعضاء، و تح أمام  يممن الحضور، وأكد على أن حضور �ج
عات يجب أن  م سـجم نع  يف
يادة ا3ول سـبدأ   .لم

نه طلب من الوفد أن يقرأ بعض هذه الأمور من الزاوية وأكد .354 يادة وفد موWكو  تحترم  لك الريس على أنه لفعل  سـئ ُسـ
نة من خلال تقديم  يادة دوS أخرى في ا يد  يح، ولم يرد أن يفترض أن أي وفد يقترح  ياق ا يحة وفي ا للجا سـ ي لصح سـ تقلصح ل

سـتهدف مجموع شروع  يواقتراح  يا أو أمريكا م تفا� إلى أن موWكو لا تقع في أفر ب�ان، وا يقة محددة من ا ل يةل ئ طلب الريس تيناللا
يح، وقال الريس  نظر إلى الموقف على و¾ه ا يجب ا ية،  بو و�ج
عات الأقا ئمن الوفود أن تفرق بين اج
عات الو لصحف ل يم لي

شات، وحث �ج
ع على نا قإنه لا يود ا3خول في تK ا  التركيز حول ما تم اقتراحه وأن تعلق الوفود على تK �قتراحات لم
يح وألا  تو سعى إلى ا يه أن  شك وفد من الوفود في معنى شيء ما  ندما  سيرات و ضفقط، واقترح ألا يتم إعطاء ا ل ي فعل ي ع لتف

ية يا ياWت ا سـتقدم  سـ ب لي  .ل

ياWت و�قتراحات الم .355 ساطة دعم ا يك أنه يود  بوصرح وفد ا ب لسـ  وفنزويلا شـيليقدمة من وفود أنجولا وبلمك
ب�ه ولكل ب�ان  بة  بيرة  ية  يا في موضوع � أ ية بمكان أن يحقق �ج
ع تقدما  يا، وقال إنه من الأ با لوإ سـ ك هم حق هم ن لنسـ يق

يةأمريكا  نجحتيناللا تحقق وأن  شروع أن  نامي بصفة عامة، و�ð أكد الوفد على أنه يريد  ي وللعالم ا ي  .للمل

هرها جانب واحد محدد وتحدث و .356 يا حول المرونة التي أ با سان وفد إ تفق مع ما جاء على  ند قائلا إنه لا  ظفد ا ن سـ ل ي له
يين مغلقين تماما،  توى على اج
عين أقا يد طرح الحقائق، فذكر أن �قتراح الأصلي ا يمحتى الآن، وأشار الوفد إلى أنه  ليع ح سـ

نذ فتر يا  نوب أفر مو�قتراح اðي عرضه وفد  يق بين، ثم أكمل ج توح أمام المرا توى على اج
ع مغلق وآخر  قة قصيرة ا مف ح
ثا، كان المفترض في  نظيم مؤتمرين، لكن �ج
ع اتفق على مؤتمر واحد، و� ثاني من �قتراح الأصلي هو  نصر ا لالوفد أن ا ت ل لع
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شمال بصفة الأصل للمؤتمرين أن  لشارك فيهما ب�ان ا بح وفت نظر في صمراقب فقط، والآن أ تعدا  يا  نوب أفر للد  مسـ يق ج
ته مرة أخرى، و�ð لا يرى  يا مرو نوب أفر هر وفد  سق أ تعلق   ôتقدمة، ورابعا، ف ب�ان ا شاركة الكام; من ا نا ن ي لم ل يقلم ج ظ لم

نظيم اج
ع واحد، مجرد اج
ع  هرت المرونة من جانب واحد فقط، ولا يرى أيضا لماذا توجد معارضة  يف  ند  توفد ا ك له ظ ل
ناك عدم ثقة أو  بب، وساءل ما إذا كان  هم ا نوب معا، وقال الوفد إنه بصراحة لا  يمي واحد، تحضره ب�ان ا هأقا ت سلج ليف ل

يمي واحد فقط، وكل شيء  تكلمون عن اج
ع أقا شروع  نوب معا؟ وكرر أن أنصار ا لمعارضة ðات فكرة اج
ع ب�ان ا ي لملج
يتم عرض تقار شاركة و توح ا يكون  سآخر  لممف ب�ان سـ تاح الفرصة أمام كل ا يث  توUت  لير �ج
عات على ثلاثة  ت حسـ م

يصا  ته وكذ� في اتخاذ القرارات، و نا ها أيضا دور في تحديد ما يتم  يكون  تائج �ج
عات المغلقة، و تلخنظر في  شـ سـ ن قلل م ل
نو يث اقترح وفد  توح  نظيم المؤتمر ا يتم  بل كل شيء  ند إنه  جللموقف قال وفد ا ح لمف س تق يع له شاركة الكام; من  يا ا جمب أفر لم يق

نة تقف كل ا3ول الأعضاء على  يا، في ا ب�ان، و� للجا ن ساواةل ية العامة لمقدم ا سموع، وكذ� في ا لجمع والكل � صوت  م
ôنوب ف تحدث ب�ان ا يث  يمي واحد  بول مجرد اج
ع أقا يع، و�ð سأل الوفد لماذا لا يمكن  يل  بو يوجد  لجللو ت للجم ث حي لق  تم
ينها،   ôتمع ف يادة ا3ول أن  ند أنه أيضا من حق  يادة ا3وS، ورأى وفد ا  Sسأ بينها، وذكر أن وفد موWكو قد أ�ر  تجب سـ ه سـ لم

 .وتمنى أن يتم احترام هذا الحق

هو يظن أن �ج
ع أخيرا  .357 ثير من حلول الوسط والمرونة من الوفود  تمع إلى ا يا أنه بعد أن ا فوأفاد وفد سلو لك سـ فين
تعدد ي بدأ الريسي في العمل  شمول هو ا ياسة ا بدأ  موشك على الوصول إلى اتفاق، وكما ذكر سالفا عدة مرات فإن  ئ لمم ل سـ

بول صفة الأطراف، و بو، قلرغم من أنه وافق على  بعاد من اج
ع من اج
عات الو با لا بح الآن مطا يمراقب فأ س ل تص
هماو�ð قال إنه من الواضح أن اقتراj أنجولا وإ ثير من ا3عم وهو أيضا من شأنه أن يد يا قد حصلت على ا عمبا لك ن  .سـ

شاركة وهذا ما أكدته مداخلات الوفود، فإما أن  .358 ها تدور حول ا  Sسأ تمر الريس على رأيه المذكور سالفا أن ا لموا كللم ئ سـ
نظيم  توحا أو مغلقا، وقال كذ� إنه لو تم  تيكون �ج
ع  سؤال هو هل وعة عمل بدون اج
ع أقامجممف يظل ا ليمي  فسـ ل

ته قسـ ه أن أمسـيفتح �ج
ع ـى الريس  تقدمة؟ وأ ب�ان ا كلميغلق أمام ا لم ئل شة لأن ائلا إنه نا تمرار في ا قنه ما من داع للا لم سـ
يه في الوضع الحالي توصل إ يتم ا تقد أن ثمة اتفاق  نة تم طر(ا، ولا  با تلفة وا لكل الآراء ا ل يع ي ت hس  .لم

تقاربة وأشار وفد مصر إلى أ .359 يد ما قا� سابقا الآن، وأفصح عن رأيه بأن المواقف الآن  منه قد حاول جاهدا وأنه لن  يع
نظم أعضاء مجموعة  ها في عقد اج
عاتها الخاصة، وقال الوفد إنه كما  ب�ان تريد أن تحرم ب�اW أخرى من  تجدا لكن بعض ا حقل

نظم آخرون ية اج
عاتها الخاصة كذ�  ب�ان الأفر يا يا ويقل ثل مجموعة ب�ان آ سـ اج
عاتهم الخاصة  مجموعة ب�ان أمريكا م
ية والكاريبي توحة وأن يحضر تيناللا نظيم مؤتمرات  تعداد  يا من المرونة في � هر قدرا كا مف واÅموعة ء، وقال إنه قد أ ف تظ لسـ

بين، نوب بصفة مرا يين أعضاء من غير ب�ان ا قإلى اج
ع من �ج
عين الأقا لج ته ليم باب ر ب وأضاف الوفد أنه قد شرح أ غسـ
نوب، وأعرب عن  تعاون بين ب�ان ا تكون الخطوة الأولى نحو ا  Kيمي الأول مغلقا وهو أن ت لجفي أن يكون �ج
ع الأقا ل سـ ل

تمع  باع نهج توافقي وتمنى أن  توصل إلى اتفاق حول الموضوع وحث على ا يسـال
س أخير من �ج
ع مع شدة قربه من ا ت إلى ل
 .آراء ا3ول الأعضاء الأخرى

ناك نوع .360 تمع إلى كل المداخلات ورأى أن  هوقال الريس إنه ا سـ ية المضي قدما، وصرح أنه لا ائ تفاهم حول  كيف من ا ل
ي ناع حول أ همتاج إلى إ يث إقيح نوب  تعاون بين ب�ان ا حة ا لج تطرد أنه أيضا على علم ل ية، وا W Sتمي إلى دو يا  سـنه  مشخص ين

ناك بر تالي فلا هبأن  ية، و توUتها الخاصة من ا ها الخاصة أو  با بب  سـتهدف ب�اW محددة  لامج محددة  نم سـ ط لتت م ئع  داعبس
بعض في �ج
ع وربما المطلوب  ها ا ناع  يع إ بعض، لكن الوفود لن  ها ا نع الوفود  هم هو أن  ناعه لكن ا للإ تط بعضل ق بعض تق لم تسـق

يع فعل ذ�،  يث  تدى آخر  سعي إلى  تطهو ا ن تسـل ح نظام ا3اخلي ولعU م نظر في ا تفت الريس إلى أن وفد مصر كان  لوا ي ئل
ية المضي قدما ناع الوفود الأخرى حول  تخدامه لإ يفيع ا كق سـ  .يسـتط
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تصويت واقترح أن  .361 شأن ا نظام ا3اخلي العام  سادس من ا تجاب وفد مصر قائلا إنه يود الإشارة إلى الفصل ا لوا ب ل ل سـ
سير �ج
ع CDIP/7/6ثل اع
د الويقة  من أج25يلجأ �ج
ع إلى المادة  ي، وعلاوة على ذ� اقترح الوفد أن 

نداء الأسماء وفقا للمادة  تصويت  ب  .27ل

بحث عن اقتراحات ملموسة للمضي قدما أو لإنهاء الموضوع نهاية �مة، وأخبر �ج
ع أن  .362 يوقال الريس إنه  ئ
يد  بو قد أبلغه عن شرط تأ شار القانوني للو يا ي ية لمست عملوفد واحد على الأقل في حاS اقتراح أحد الوفود بأن يتم إجراء 

 .تصويت

يد اقتراح وفد مصر .363 ند إنه يود تأ يوقال وفد ا  .له

يد اقتراح وفد مصر .364 يا إنه أيضا يود تأ نوب أفر يوقال وفد  يق  .ج

يد اقتراح وفد مصر .365 يا إنه أيضا يود تأ يوقال وفد إندو  .نيسـ

تذكير �ج
ع  .366 بوقام الريس  نظام ا3اخلي في حاS ئ يه ا نص  سة تم إبلاغ الوفود بأن ما  ناء ا لأنه في وقت ما أ عل ي لجل ث
يذ ذ� فورا، و�ð بعد أن أيدت ثلاثة وفود �قتراح قال الريس  سائل هو أن يتم  تصويت حول أحد ا ئاقتراح إجراء ا تنف لم ل

شات في ضوء اقتراح وفد مصر وأن يمضي في � نا قإنه يجب أن يعلق ا لم نظام ا3اخليّ للتجابة للطلب المقدم وفقا   .سـ

سري .367 تصويت لاقتراع ا لوطلب وفد فرسا أن يتم ا ل  .ن

ناك نقطة نظام من وفد مصر .368 هوأوضح الريس أن   .ئ

سري  .369 تصويت حول اقتراح ما أو تعديل ما لا يمكن أن يتم لاقتراع ا نظام ا3اخلي قائلا إن ا لوأشار وفد مصر إلى ا ل ل
نظام ا3ا سري ملفتللوفقا  تص لاقتراع ا لخلي، وصرح بعدم وجود حكم  يذه في حاS لل يخ تنفنظر إلى أن ذ� يمكن 

 .ن�تخات فقط

سمح لأي  .370 شار القانوني وأنه لن  نظر إلى وجود ا يا يود لفت ا با بل إعطاء الكلمة لوفد إ يوقال الريس إنه  ت ل ن لمسسـ ق ئ
ية  شعوره  نظام ا3اخلي وفقا  سير ا بكيفشخص آخر  ل ل شار بتف سترشد  تيقه عليهم، وقال إن �ج
ع يجب أن  ي لمسب تط

 .القانوني

يا إلى المادة  .371 با نوأشار وفد إ ثل 28سـ نص بوضوح أنه في حاS القرارات التي تخص ا3ول  نظام ا3اخلي التي  م من ا ت ل
شاركة في اج
ع شمل حقوق ا3ول بين أمور أخرى في ا لماقتراح وفد مصر اðي يخص ا3ول لأنه  شاركة و�ð ي لم أو عدم ا

تعلق بحقوق ا3ول وأن   Sسأ يا أنه من العدل والوضوح أن ا با بق في هذه الحاS، ورأى وفد إ تفإن اقتراح وفد فرسا  لم ن سـ نط ين
هو يدعم اقتراح وفد فرسا  �ðنقاط التي أ�رها اقتراح وفد مصر، و نهذه هي إحدى ا  .فل

شار القانوني .372 لمستوقال الريس إنه طلب من ا سماح � بهذا تفادU لحصول �ج
ع ئ ل أن يعطي رأيه وأوضح ضرورة ا
ته يلقي  شار القانوني  تلفة لأمر معلوم، ثم دعا الريس ا سيرات  كلمعلى  ل ت مخ لمستف  .ئ

سمح للوفود بطلب إجراء تصويت وأنه في حاS حصول �قتراح على  .373 نظام ا3اخلي  شار القانوني أن ا يوصرح ا ل لمست
يد وفد �ن ي ٍتأ نداء الأسماء ويس برفع الأيدي وأيدته في ي تصويت  تصويت، وقد طلب وفد مصر الموقر ا ية ا يذ  ّتم  ل بنف ل ل عمل ت

سري، وأوضح  تصويت لاقتراع ا شار القانوني أيضا أن وفد فرسا الموقر بدوره طلب إجراء ا لذ� بعض الوفود، وقال ا لس ن ت لم
ت28أن المادة  نص على إجراء ا نظام ا3اخلي  ل من ا ت نظام �قتراع ل تعلقة 3ول  يع �تخات والقرارات ا بصويت في  لم ن جم

سري، وأشار  نظام �قتراع ا تالي يمكن أن يخضع  تعلق 3ول و تصويت المعني  يا أن ا با سري، وقد رأى وفد إ لا لل ل ي ل ن سـ
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ية إلا أنه من الواضح أن  يذ هذا لممارسة ا شار القانوني إلى أنه لا يذكر  لفعلا تنفت يا لمس با نطقي وفي رؤية وفد إ سير  نهذا  سـ متف
يد وفد  يا بإجراء اقتراع سري وفي حاS حصول هذا �قتراح على تأ با تعلق 3ول، و�ð طالب وفد إ  Sسأ يفإن ا ن سـ ت لم

شار القانوني أوضح أنه في حاS لجوء  سري، لكن ا نظام �قتراع ا تصويت يجب أن يخضع  تآخر فمعنى هذا أن ا ل سل لمل
يات �ج
ع تص  نظام ا3اخلي  ناك ملحقا كاملا في ا يذه في الوقت الحاضر لأن  سر  سري فلن  بعمل إلى �قتراع ا يخ ل ه تنف ي يتل

ناء  تخاب أ تصويت ويجب أيضا ا بة حق ا بح من الضروري الحصول على قائمة لوفود صا سري، و م�قتراع ا نح ل سـيص ل
سري لندوق والحصول على ورقات اقتراع مخصصة للاقتراع ا  .ص

سري في المادة  .374 تعلق بحكم �قتراع ا تفق مع الرأي المطروح ا ند إنه لا  لوقال وفد ا لمل ي ، و�بع أنه من الواضح جدا 28ه
شمل اسما محددا لفرد من الأفراد أو 3وS من ا3ول، وأفاد بوجود  سري يكون مطلو في حاS أن الأمر  يأن �قتراع ا ل

Sية دو ند  سمبب وراء ذ� وهو أنه  تع تائج �قتراع وقتها يتم اللجوء س  Sا3و Kينها وحين لا يريد الأعضاء إحراج ت بن  بع
شروع الحالي  تعلق   ôسري، وأما ف نطق الأساسي وراء �قتراع ا سري، ورأى الوفد أن هذا هو ا لمإلى �قتراع ا ل يل لم

يذ اقتراع سري، تالي فلا أساس  ينها و  Sناك أي إشارة 3و نفيس  لتفل ل بع يع الموافقة على ه يسـتط و�ð قال الوفد إنه لا 
 . اقتراع سري

تصويت على الويقة  .375 يح نقطة ما، فقال إن اقتراح وفد مصر يدعو  بين تو ثوأراد وفد ا لل ض  ولا يدعو CDIP/7/6لفل
ينها في اج
ع محدد شاركة دول أعضاء  شاركة أو عدم  بعتصويت على  م م  .لل

ته بأن شروأعرب وفد  .376 نا يا عن  عسلو قن يث إتشار القانوني كان لمسح افي يع، و يا  حواضحا وضوحا كا  28ن المادة للجمف
تعلق بدوS محددة،  ها بحضور اج
ع ما فإن ذ� القرار  سمح  تعلقة 3ول وإذا كانت دوS لن  يشير إلى القرارات ا ُ ي لم لت

يع �تخات وا نوعلاوة على ذ� فالمادة لم تذكر دوS محددة وإنما ذكرت فقط  تعلقة 3ول، وكرر الوفد أن شرح جم لملقرارات ا
سري يا، و�ð قال إنه أيضا يؤيد اقتراح وفد فرسا حول �قتراع ا شار القانوني كان واضحا وضوحا كا لا نس فت  . لم

يا الموقر للمادة  .377 با سير وفد إ يه هو  شار القانوني أن ما أشار إ نوأوضح ا سـ تف ل 3ول الأعضاء في  على ا، وقال إنه28لمست
سأSا نة حول ا با ناك آراء  نة كما تراها، وأضاف أنه من الواضح أن  نظام ا3اخلي  سر ا لمنة أن  ي ت ه للج ل مللج  .ّتف

يع رؤية أن  .378 ية ومحاوS الوصول إلى توافق في الآراء، والآن  شفا تطوتحدث وفد فنزويلا قائلا إنه تطرق سابقا إلى ا يسـل ف
شار القانوني صعب جدا، ورأى الوفد أنه يمكن لأي دوS أن تقول لمستموقف ا تعلقة لحقوق  سيرات ا تعلق بكل ا  ôف ف لم تف لي

نابعة من  شار القانوني ا يحة ا سيرا جديدا لغد، وبه �ج
ع مرة أخرى إلى  يوم ثم أن تقول  لئا جديدا ا ت نص ن تف ل لمسش ّ ي
شير إلى وضع ا3و28S المادة تK المادة  تعلق 3ول أو الأفراد   ôت وقال إنه ف يلقى في بو سواء كانت الأعضاء  َ داخل الو ُ سـ ي

سري واضحة جدا لكن الواقع أن  ية التي تدعو إلى �قتراع ا ها 3خول، وقال الوفد أن المادة ا سمح  لبها خارجا أو  نس لمعي ل
يذ اقتراع  ية، ورأى أن وفد مصر كان محقا في تقديم �قتراح اðي قدمه وأنه يجب  شفا ٍذ� قد يؤثر على ا نف تف ّ برفع الأيدي، ل

شفا نطلق ا يكون الأفضل للمضي قدما من  لوأفاد الوفد أنه لا يرى أن أي أسلوب تصويت آخر   .يةفمسـ

ئا  .379 شعر  نه فجأة بدأ  ية  شفا شمول وا ياسة ا يوقال الريس إنه طوال المدة كان يظن أن �ج
ع يركز على  لك ف شئ ت ل ل يسسـ
يوم، وأكمل أنه  سـتلفا تماما عما كان يحدث طوال ا ل تصويت واðي ّمخ لليعطي الكلمة لوفد مصر حول �قتراح اðي قدمه  ّ

نظام ا3اخلي سير لمادة ا ية و سأS إجرا يا حول  با لأيدته وفود أخرى وبع ذ� اقتراح من وفد إ تف ئ م ن سـ ت ّ. 

شار القانوني للأ .380 ناقش الأمر مع ا شار القانوني، وقال إنه  سير ا شديد  تغرابه ا توأبدى وفد مصر ا س ت تف ل سسـ لمس يلم مم ل
يس  يذ اقتراع سري   Sبيرة، ورأى الوفد أيضا أنه حتى في حا سير غير Êني إلى درجة  تحدة في حين أنه رأى أن ا فلا تنف ك تف للم

تبر ذ� عدم كفاءة من جانب الأمانة، وبعد ذكر ذ� قال إنه يود �تقال إلى المادة  هذا الأمر وا تعداد  نناك ا ع سـ  حول 19له
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شار القانوني أن يقرأ تK المادة حتى تعليق �ج
ع، وذكر أنها  تمنى من ا هو  تالي  يق �ج
ع و تلفعل تدعو إلى  ل لمستعل ي ف
تصويت على �قتراح فورا  .ليتم ا

سر المادة  .381 يد أنه لم  تأ يق �ج
ع، وكرر  همه فقد طلب وفد مصر  شار القانوني أنه وفقا لما  ّوأجاب ا يف كس لل تعل فت  28لم
سير تفنه حدد أن ذ�  يا الموقرلك با ن وفد إ  .سـ

نظام  .382 يق �ج
ع ووفقا  يا، وذكر أنه مع وجود اقتراح  با سير وفد إ للوقال الريس إن وفد مصر ربما يقصد  تعل ن سـ لتف ئ
يذ ذ�، ولإشارة إلى وفد فنزويلا  يدا  يكون  تصويت وأضاف أنه  يق على ا يه عرض اقتراح ا لتنفا3اخلي يجب  سع سـ ل تعل لعل

يه أن  علقال الريس إن  يقه، ئ تكمال �ج
ع بعد تقديم اقتراح  يع ا شار القانوني إذا كان الريس  تعليراجع ا سـ تط لت يسـ ئ لمس
شار  تذر الريس  ثل هذه الظروف، وا تمرار في  يع � بل هو أن �ج
ع لا  توأوضح أن ما يعرفه من  ع للمستط ئ م سـق يسـ

يع ا يه وقال إن إرشاده كان مطلو حتى  يط الضوء  تطالقانوني  عل سـسل يت نازلهم، وأعلن الريس أن ل ئيع أن يعودوا إلى  م لجم
يع  باه  يقه، و�ð طلب الريس ا يق �ج
ع أو عدم  تحديد  يكفي  شار القانوني أبلغه أن رفع الأيدي  جما ن تعل تعل ل سـ تت ئ لمس

يق � نظام ا3اخلي يمكن أن يعودوا للموضوع لاحقا لأنه لفعل تم طلب  تعلالوفود وأخبرها أنه للأسف وفقا  ج
ع، لل
يذ  ية تريد  يق �ج
ع أن ترفع أعلام ب�انها، وأوضح أن الأ نفوطلب الريس من الوفود التي توافق على اقتراح  تئ ب غلتعل

يق �ج
ع تالي أعلن  تعل�قتراح و  .ل

ية الفكرية ية وا ية  نة ا تأنفة  سابعة ا لملكا3ورة ا نم ن للج سـ لتل لمع  لم

تؤ .383 سابعنفتسـا نة اةل ا3ورة ا لمع  ية الفكرية يوم للج ية وا لملكية  نم بد 2011 نوفمبر 14لتن سفير محمد  ع برئاسة سعادة ا ل
نغلاديش ثل ا3ائم  نان ا با لمم  .للح

ية  .384 بو لقطاع ا نة وأشار إلى حضور Wئب مدير عام الو سابعة  ناف ا3ورة ا نمورحب الريس بكل الوفود في ا ي للج ل لتت ئ سـئ ّ
يد  نيفري أويامالسـا ثلا عن المدير العاج ند في مم  نظر في آخر  سس غري، وأعلن الريس أن �ج
ع  يد فرا بم ا س ن يسـ ئ ل

سخا من الويقة تم توفيرها خارج قاعة �ج
ع  نظر في ملخص الريس، وقال إن  سابعة وهو ا ثجدول الأعمال ل�ورة ا ن ل ئل
ت تطلع إلى دعم كل الوفود من أجل اع
دها سريعا، ثم دعا الريس الأمانة  لللوفود وإنه   .ئلاوة ملخص الريسئي

سرعة  .385 سوف تتم القراءة  بب توافر الويقة للغة الإنكليزية فقط  شكر للريس ونبهت إلى أنه  بوتو¾ت الأمانة  فب ث سل ّئ
 :الإملاء كالآتي

سابعة ية الفكرية، ا3ورة ا ية وا ية  نة ا لا نم ن لملكللج لت  لمع

 .2011 نوفمبر 14، و2011 مايو 6 إلى 2جنيف، من 

 ئلريسمشروع ملخص ا

نة في الفترة من  .1 سابعة  للجانعقدت ا3ورة ا با33 دوS عضوا و99 وحضرها ،2011 مايو 6 إلى 2ل  .ق مرا

سا للاج
ع،  .2 نغلاديش، ر ثل ا3ائم  نان، ا بد ا سفير محمد  نة من جديد لإجماع ا بت ا يوا ب لمم لح ع ل للج ئتخ ل ن
بابوي، ثة ا3ائمة لز يكو، سكرتير أول، ا يد غاريكاي كا موا بعت ي لسـ شـ با للريسل W ئ  .ئ

شروع جدول الأعمال كما هو مقترح في الويقة  .3 نة  تمدت ا ثوا مللج تعديلCDIP/7/1 Prov.2ع  .ل، مع بعض ا
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ند  .4 ية الطلاب 4لبوفي إطار ا ية هي  نظمة غير حكو بل، بصفة مراقب مؤقت،  نة أن  جمع، قررت ا مللج م تق ّ
ثين حول الحوكمة في ا3ول الجزرية  با حوا نة ومن )AECG(ل غير أن يؤثر ذ� في صفتها في اج
عات سـ، لمدة 

نة اللاحقة  .للجا

ند  .5 سادسة، الوارد في 5لبوفي إطار ا تقرير المعدل ل�ورة ا شروع ا نة  تمدت ا ل، ا ل ّللج م ع
تعديلات.CDIP/6/13 Prov ثالويقة يانل، مع ا ها وفد واحد على  ب التي أد  . الخاصهخل

ند  .6 نة علما بعدد من ا6لبوفي إطار ا ب، أحاطت ا يةلللج ية جدول أعمال ا نمياWت التي نوهت بأ لتهم ّ. 

ند  .7 نة في الويقة 7لبوفي إطار ا ث، نظرت ا نوان CDIP/7/2للج يذ جدول أعمال تقرير المدير العام"بع  شأن  تنف  ب
ية سد ال،"لتنما نظورها،  ّ وأشار عدد من الوفود إلى أن تقرير المدير العام، في  يج يةم يذ جدول أعمال ا نمتزامه  لتت نف  ،ب
يا في وفي تكون مدمجة  تفق عليها  ية ا شروعات جدول أعمال ا ياق، أشار المدير العام إلى أن  كل هذا ا سـ لم نم لتسـ م ل

Wية للفترة البر يô ،2013-2012نمج والميزا شروعات و تلف ا يل حول  تفا تمس عدد من الوفود مزيدا من ا تق وا لم مخ ص ل ل
ساعي  شروعات على  ملوقع تK ا يات جدول أعمال لم صيذ تو يةتنف  وفي هذا الصدد، أشار المدير العام إلى أن ،لتنما

تم; شروعات ا ية ا ييم لفعا ناسب على  تحصل في الوقت ا نة  لمكا لم ل لم سـ  .تقللج

نة في الويقة  .8 ثونظرت ا نوان CDIP/7/3للج تعدد "بع  تعلقة لبراءات في الإطار القانوني  ممواطن المرونة ا لم
يد ا شريعي على ا يذها ا لصعالأطراف و ت لت يمي لونف ثاني–قلطني والإ شة هذه الو،"ل الجزء ا نا ث وخلال  ق ُيقة، أعرب عن م

نة با يو¾ات نظر  ب; ،مت نة ا نظر في الويقة خلال دورة ا تمرار في ا لمق وتقرر � للج ث ل سـ نة(ّ ثا ما3ورة ا يت الوفود ،)ل ع ود
هر  ثلاثة أ نة  ثا بل انعقاد ا3ورة ا تابة إلى الأمانة  يقاتها  تقدم  شإلى ا م بق ل ك تعل تجاوز �ريخأي في (بل سطس  15ي لا  غأ

يقات التي ،)2011 شات حول الويقة إلى جانب ا نا ب; ا نة في دورتها ا تأنف ا تعل وتم �تفاق على أن  ث ق لم للج لسـ لمقت
 .ا الأمانةتهتسلم

نة في الويقة  .9 ثونظرت ا نوان CDIP/7/INF/2للج شأن حق المؤلف"بع   والحقوق اÅاورة بدراسة نطاق 
نة على مواص;  ،"والمK العام مواتفقت ا يللج تو شة جزء الويقة الخاص  صنا ل ث ب;اتق نة ا لمق خلال دورة ا  .للج

نون  .10 شروع ا نة على اقتراح ا لمعووافقت ا ية الفكرية وهجرة الأدمغة"لمللج  ،CDIP/7/4ثفي الويقة " لملكا
يغة معدS لاق تمس من الأمانة أن تعد  ّوا صّ شرها على اُل شروع وأن  نتراح ا يقات التي ترنلإتلم لتعلنت بعد أن تأخذ فيها 

يع الوفود  .جمتقدمت بها 

تعلق لويقة  .11  ôثوف نوانCDIP/7/5ي شأن البراءات والمK العام" بع  شروع المعدل  با § نة في "لم للج، نظرت ا
سأS في إحدى دوراتها ا نوعة وقررت العودة إلى هذه ا سد و¾ات نظر  يقات التي  بير من ا لمعدد  لم ت تج تعل ّك م ّ  .قب;ل

تعلق لويقة  .12  ôثوف نوان CDIP/6/9ي تصاد غير الرسمي"بع  ية الفكرية و� شأن ا شة  نا قورقة  لملك بم ، "ق
نظر  نظر التي أعربت عنها الوفود قصد ا تلف و¾ات ا شروع تأخذ فيها  نة على أن تعد الأمانة ويقة  لاتفقت ا ل بمخ ث مللج ّ

ب;  .لمقفيها في دورتها ا

نة في الويقة  .13 ثونظرت ا نوان CDIP/6/10للج شأن مواطن ا"بع  بل  ببرWمج العمل ا ية لمق لملكلمرونة في نظام ا
نة في دورتها ،"الفكرية نظر فيها ا يقات الوفود، كي  نة على أن تراجع الأمانة الويقة وأن تأخذ  للج واتفقت ا ت تعل ث بللج
ب;  .لمقا



CDIP/7/8 Prov. 

128 

 

ب; �قترا .14 ناقش في دورتها ا نة على أن  شات، اتفقت ا نا لمقوعقب  تم للج ند جديد إلى "ح الرامي إلى ق بإضافة 
ية الفكرية ية وا شأن ا لملكجدول الأعمال  نم سأS عقد مؤتمر  و،CDIP/6/12 Revثالوارد في الويقة " لتب تعلق   ôبمف ي

يص الأموال اللازمة دولي  �ð بغي وفقا نة أن يؤجل المؤتمر وأنه  ية، قررت ا ية الفكرية وا تخص حول ا ي للج ننم ّلملك لت
ية للفترة ؤتمر في البرWلتنظيم الم بات لعقد ذ� المؤتمر ا3ولي ،2013-2012نمج والميزا نة أن تطرح التر تي وقررت ا للج ّ

ب; نة في دورتها ا لمقعلى نظر ا  .للج

نة في الويقة  .15 ثونظرت ا نوان CDIP/7/6للج شأن تعزيز "بع  ية  ب�ان الأفر شروع من مجموعة ا باقتراح  يقل م
ية الفكرية تعاون حول ا لملكا ية وب�ان أقل نموال W نوب من ب�ان ية فô بين ب�ان ا م وا لج توصل "لتنم بب عدم ا ل، و بس

يق �ج
ع يوم  شروع المقترح تم  شأن هذا ا ية المضي قدما  تعلإلى اتفاق حول  لمب  .2011 مايو 6يفك

نة يوم  .16 سابعة  يق ا3ورة ا للجوتم  ل تؤنفت يوم 2011 مايو 6تعل تمدت2011 نوفمبر 14سـ وا نة وقتها ع، وا للج ا
ية تا لالقرارات ا  : ل

نة  "1" تمدت ا للجا نوب من ب�ان ع ية فô بين ب�ان ا ية الفكرية وا تعاون حول ا لجشروع تعزيز ا نم لتل لملك م
ية وب�ان أقل نموا Wتفاهم أن م بار، ومع ا سابعة في � ناء ا3ورة ا يقات الأعضاء أ ل بعد تعديU وأخذ  ت ل ث عتعل

تصاصات �ج
ع يجب  سقين خا توى ا شروع في أي عمل يخص �ج
عات على  بل ا تقرر  نأن  سـ لمت مل ق
بل نهاية عام  يين  قالإ شاركة أمام 2012قليم تح �ج
عات  نة على  شروع اتفقت ا تعلق بهذا ا  ôللم، وف للج في لم

تمة ية والأقل نموا وا3ول الأعضاء ا نا ب�ان ا لمها م ل  .ل

نة موعد  "2" يقات حول الويقة  مو2012 فبراير 6للجوحددت ا تقديم ا يا  ثعدا نها تعل ل شأن CDIP/7/3لئ ب 
يد ا شريعي على ا يذها ا تعدد الأطراف و تعلقة لبراءات في الإطار القانوني  لصعمواطن المرونة ا تلم لت نف لوطني م

يمي  ثاني–قلوالإ نظر ، وتم �تفاق علىل الجزء ا نة مع ا تاسعة  نظر في الويقة في ا3ورة ا تمرار ا ل ا للج ل ث ل في سـ
بل الموعد المحدد سلمتها  قيقات الأعضاء التي تكون الأمانة  ت  .تعل

يغ .17 سابعة و شروع تقرير ا3ورة ا تولى إعداد  نة إلى أن الأمانة  بلوأشارت ا ل س تللج م ثات ا3ائمة ل�ول ت للبعه 
ية ا3وية ،الأعضاء نظمات الحكو تقرير أيضا في شكل إلكتروني ل�ول الأعضاء وا شروع ا تاح  ل و لم ل مس مي نظمات غير ُ لموا

بو على �ا ية، على موقع الو يلحكو تابة إلى الأمانة في أقرب ،نترنتم تقرير  شروع ا يقات على  بغي إرسال ا ك و ل تعل مي ل ن
بل انعقاد نة، ويفضل أن ترسل  قفرصة  يع§ممك ية أسا ùبل ب ب �ج
ع ا ن تقرير المعدل بعد ذ� ،لمق شروع ا يطرح  § و ل مسـ ُ

ن تمده في بداللجعلى ا  .ةتاسعلية دورتها التعة 

يكون هذا الملخص  .18 نة تقريرهو سـو ية العامةّالمقدم للج ا  .لجمعإلى ا

يترجم إلى كل اللغات المعمول بها و .386 شروع ملخص الريس  يوأخيرا، أبلغت الأمانة أنه بعد اع
د  سئ ُسـ تاح عبر موقع م
بكة الإ بو على  شـالو  .نترنتي

شكر إلى الأمانة على تلاوة ا .387 لوتوجه الريس  ل يا ئ نوب أفر يع وأعطى الكلمة لوفد  يقيان ورأى أنه كان واضحا  ج للجم ب
به طلناء على   .ب

تعلق بملخص الريس، وصرح أنه في ضوء انتهاء  .388  ôيذ ف يا إن 3يه اقتراحان فقط  نوب أفر ئوقال وفد  نف يق يج للت
بارة 15 الفقرة لع من الويقة  يق �ج
ع يوم "ث تداء ال" 2011 مايو 6تعلتم  بيجب ا بارة 16فقرة ف تؤنفت ا3ورة "لع  سـوا

نة في  سابعة  للجا تكرار، واقترح الوفد أيضا في الفقرة " 2011 نوفمبر 14ل نع ا لإلى نهاية الفقرة  ناير " 1" الجزء 16لم يأن كلمة 
توب   ".2012يناير "لمككانت Wقصة فالمفترض أن يكون ا
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تعلق لجزء  .389  ôتحدة ف يواقترح وفد الولاUت ا تحق الإضافة في رأيه وهي3الصفحة في " 2"لم بارة جديدة  سـ أن ثمة  : تع
يقات ا3ول الأعضاء التي تكون قد وصلت إلى " نة سوU مع  تاسعة  تمرار نظر الويقة في ا3ورة ا تعلوتم �تفاق على ا للج ل ث سـ

نص الحالي في الفقرة "الأمانة شة ا83ل، وأوضح أنه اقترح هذه الإضافة لأن ا نا شير إلى أن  ق  نة مي ثا تتم في ا3ورة ا مراسة  لس
نة أن تحدد الموعد  شة تK الويقة في الوقت الحاضر و�ð على ا نا تعداده  بوع، وأبدى الوفد عدم ا ناء الأ للجنة أ ث ق لم سـ سـ ث للج

يكون  يقات2012 فبراير 6لالنهائي  تلم الأمانة تK ا شة حول الويقة بعد أن  نا تأنف ا تعل ثم أن  سـ ث ق لم لسـ ت  .ت

390. ôلفقرة وتحدث وفد مصر فتعلق  سطر " 1" الجزء 16ي  توي على إشارة إلى 5لا تح، ورأى أن الويقة الموزعة  ث
نوW إذا تم إدرا¾ا  يكون  بوعة، وقال إنه  نه لم يكن موجودا في الويقة ا مم�ج
عات وظن أن الأمانة قد قرأت هذا  سـ لمط ث لك

 .ثفي الويقة

ئوبعد المداخلات دعا الريس إلى اع
د ملخص الر .391 ية من الوفود أعلن اع
د الويقة مع ئ يقات إضا ثيس ولعدم وجود  فتعل
نة، وصرح أن الوفود تعاونت معا مرة أخرى وأتمت  سابعة  ـى الريس إجراءات ا3ورة ا ّتعديلات الوفود، وبعدها أ للج ل ئ نه

هرتها نجاح وأعرب عن شكره الخاص لكل الوفود على المرونة والمراعاة التي أ نة  ظدورة أخرى  ب ، وذكر أن ا3ورة ساهمت للج
يات  تو يذ ا نظمة و شطة ا يدخل في كل أ بو  ية لو يد تعميم جدول أعمال ا بيرة في إحراز تقدم على  صساهمة  ل لم ن ل ي نم صع ك تنفم لت

بالغ عددها   . من خلال تدابير ملموسة45لا

 ]يلي ذ� المرفق[
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LISTE DES PARTICIPANLISTE DES PARTICIPANLISTE DES PARTICIPANLISTE DES PARTICIPANTSTSTSTS////LIST OF PARTICIPALIST OF PARTICIPALIST OF PARTICIPALIST OF PARTICIPANTSNTSNTSNTS    

 
 
I. ÉTATS/STATES 
 
(dans l’ordre alphabétique des noms français des États)/ (in the alphabetical order of the 
names in French of the States) 
 
 
AFRIQUE DU SUD/SOUTH AFRICA 
 
Simon Z. QOBO, Director, Bilateral Affairs, South-South Cooperation, Director, 
Department of Communication, Pretoria 
 
Marga Elisabeth DE VILLIERS (Ms.), Foreign Service Officer, Department of International 
Relations and Cooperation, Directorate of Economic Relations and Trade, Pretoria  
 
Tshihumbudzo RAVHANDALALA (Ms.), First Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
Mandixole MATROOS, Second Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
 
ALGÉRIE/ALGERIA 
 
Nadia MOKRANI BELMILI (Mme), directrice, Affaires juridiques, et présidente, Conseil 
d’administration, Office algérien des droits d’auteurs et droits voisins, Ministère de la 
culture, Alger 
 
Boumediene MAHI, conseiller, Mission permanente, Genève 
 
Hayet MEHADJI (Mme), premier secrétaire, Mission permanente, Genève 
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ALLEMAGNE/GERMANY 
 
Li-Feng SCHROCK, Senior Ministerial Counsellor, Trade Mark and Unfair Competition, 
Federal Ministry of Justice, Berlin 
 
Heinjoerg HERRMAN, Counsellor (Budget and Finance), Permanent Mission, Geneva 
 
 
ANGOLA 
 
Barros B. J. LICENÇA, Director General, Angolan Institute of Industrial Property (IAPI), 
Ministry of Industry and Mines, Luanda 
 
Jacinto Ferreira DOMINGOS, Director, Ministry of Labor, Luanda 
 
Arcilio Frédérico CASSOMA, National Director, Ministry of Home Affairs, Luanda 
 
Marisa DA CONCEIÇÃO LUCIANO MARQUES (Ms.), Director, Ministry of Home 
Affairs, Luanda 
 
Augusto MAKIESE KINKELA, First Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
ARABIE SAOUDITE/SAUDI ARABIA 
 
Sami Ali AL-SODAIS, Director General, General Directorate of Industrial Property, King 
Abdulaziz City for Science and Technology (KACST), Riyadh 
 
Zaid Muteb AL-FURAIDI, Head, Plant Varieties Department, Directorate General for 
Industrial Property, King Abdulaziz City for Science and Technology (KACST), Riyadh 
 
 
ARGENTINE/ARGENTINA 
 
Rodrigo BARDONESCHI, First Secretary, Permanent Mission, Geneva 
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AUSTRALIE/AUSTRALIA 
 
Steven BAILIE, Assistant Director, International Policy and Cooperation, IP Australia, 
Canberra ACT 
 
Katherine WILLCOX (Ms.), Second Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
 
AUTRICHE/AUSTRIA 
 
Johannes WERNER, Head, International Relations, Austrian Patent Office, Vienna 
 
Georg ZEHETNER, Counsellor, Permanent Mission, Geneva 
 
 
BANGLADESH 
 
Md. Abdul HANNAN, Ambassador, Permanent Representative, Permanent Mission, 
Geneva 
 
Nishat JAHAN (Mrs.), Assistant Chief, Ministry of Cultural Affairs, Dhaka 
 
 
BARBADE/BARBADOS 
 
Corlita Annette BABB-SCHAEFER (Mrs.), Counsellor, Permanent Mission, Geneva 
 
 
BELGIQUE/BELGIUM 
 
Mélanie GUERREIRO RAMALHEIRA (Mme), attaché, Office de la propriété intellectuelle, 
Service des affaires juridiques et internationales, Bruxelles 
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Marc THUNUS, conseiller, Mission permanente, Genève 
 
 
BOLIVIE (ÉTAT PLURINATIONAL DE)/BOLIVIA (PLURINATIONAL STATE OF) 
 
Laurent GABERELL, Technical Assistant, Permanent Mission, Geneva 
 
 
BOTSWANA 
 
Mmanyabela Nnana TSHEKEGA (Ms.), Counsellor (Trade), Permanent Mission, Geneva 
 
 
BRÉSIL/BRAZIL 
 
Cliffor GUIMARAES, Policy Advisor, Ministry of Culture, Brasilia 
 
Leticia FRAZÃO LEME (Mrs.), Second Secretary, Permanent Mission to the World Trade 
Organization (WTO), Geneva 
 
 
BULGARIE/BULGARIA 
 
Nadia KRASTEVA (Mrs.), Second Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
Vladimir YOSSIFOV, Consultant on WIPO Issues, Permanent Mission, Geneva 
 
 
BURKINA FASO 
 
Mireille SOUGOURI KABORE (Mme), attachée, Mission permanente, Genève 
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CAMEROUN/CAMEROON 
 
Anatole Fabien NKOU, ambassadeur, représentant permanent, Mission permanente, 
Genève 
 
Salomon Enoma TATAH, sous-directeur, Direction des Nations-Unies, Ministère des 
relations 
extérieures, Yaoundé 
 
Irène Mélanie GWENANG (Mme), chef, Cellule juridique, Ministère de la culture, 
Yaoundé 
 
Aurélien ETEKI NKONGO, premier secrétaire, Mission permanente, Genève 
 
 
CANADA 
 
Nicholas GORDON, Trade Policy Officer, Intellectual Property Trade Policy Division, 
Department of Foreign Affairs and International Trade, Ottawa 
 
Darren SMITH, Second Secretary, Permanent Mission to the World Trade Organization 
(WTO), Geneva 
 
Nathasha GREWAL (Ms.), Junior Policy Officer, Permanent Mission to the World Trade 
Organization (WTO), Geneva 
 
 
CHILI/CHILE 
 
Luz SOSA L. (Sra.), Jefa, Departamento de Propiedad Intelectual, Dirección General de 
Relaciones Económicas Internacionales, Ministerio de Relaciones Exteriores, Santiago de 
Chile 
 
Andrés GUGGIANA, Consejero, Misión Permanente, Ginebra 
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CHINE/CHINA 
 
SHENG Li (Mrs.), Deputy Director, International Cooperation Division I, International 
Cooperation Department, State Intellectual Property Office (SIPO), Beijing 
 
WANG Wenbei (Ms.), Project Administrator, International Cooperation Department, State 
Intellectual Property Office (SIPO), Beijing 
 
SU Rusong (Ms.), Consultant, Copyright Administration Department, National Copyright 
Administration of China (NCAC), Beijing 
 
 
CHYPRE/CYPRUS 
 
Myrianthi SPATHI (Ms.), Second Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
Christina TSENTA (Ms.), Attaché, Permanent Mission, Geneva 
 
 
COLOMBIE/COLOMBIA 
 
Clara Inés VARGAS SILVA (Sra.), Embajadora, Misión Permanente, Ginebra 
 
 
CONGO 
 
Luc-Joseph OKIO, ambassadeur, représentant permanent, Mission permanente, Genève 
 
Roger Bruno ONGOLY, directeur, Cabinet du Ministre d’état, Ministère du développement 
industriel et de la promotion du secteur privé, Brazzaville 
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Gabriel OYOUKOU, chef, Service de la documentation et information brevet, Antenne 
nationale de la propriété industrielle (ANPI), Ministère du développement industriel et de 
la promotion du secteur privé, Brazzaville 
 
Célestin TCHIBINDA, deuxième secrétaire, Mission permanente, Genève 
 
 
COSTA RICA 
 
Manuel B. DENGO, Embajador, Representante Permanente, Misión Permanente, Ginebra 
 
Sylvia POLL (Sra.), Embajadora, Representante Permanente Alterna, Misión Permanente, 
Ginebra 
 
Norman LIZANO, Ministro Consejero, Misión Permanente, Ginebra 
 
 
DANEMARK/DENMARK 
 
Niels HOLM SVENDSEN, Senior Legal Counsellor, International Affairs, Danish Patent 
and Trademark Office, Ministry of Economics and Business Affairs, Taastrup 
 
 
DJIBOUTI 
 
Djama Mahamoud ALI, conseiller, Mission permanente, Genève 
 
 
ÉGYPTE/EGYPT 
 
Hisham BADR, Ambassador, Permanent Representative, Permanent Mission, Geneva 
 
Ahmed Ihab GAMALELDIN, Deputy Permanent Representative, Permanent Mission, 
Geneva 
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Sameh Mohamed ELKHISHIN, Second Secretary, United Nations Specialized Agencies 
Department, Ministry of Foreign Affairs, Cairo 
 
Shereen Bahaa EL-DIN TALAAT (Mrs.), Senior Technical Information and Research 
Specialist, Egyptian Patent Office, Academy of Scientific Research and Technology (ASRT), 
Ministry of Scientific Research, Cairo 
 
Mohamed GAD, Counsellor, Permanent Mission, Geneva 
 
Mokhtar WARIDA, First Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
 
EL SALVADOR 
 
Martha Evelyn MENJIVAR CORTÉZ (Sra.), Consejera, Misión Permanente, Ginebra 
 
 
ÉQUATEUR/ECUADOR 
 
Andrés Patricio YCAZA MANTILLA, Presidente, Instituto Ecuatoriano de la Propiedad 
Intelectual (IEPI), Quito 
 
 
ESPAGNE/SPAIN  
 
Miguel Ángel VECINO QUINTANA, Consejero, Misión Permanente, Ginebra 
 
Jaime JIMENÉZ LLORENTE, Consejero Técnico, Departamento de Coordinación Jurídica 
y Relaciones Internacionales, Oficina Española de Patentes y Marcas (OEPM), Ministerio 
de Industria, Turismo y Comercio, Madrid 
 
Miguel Ángel CALLE IZQUIERDO, Registrador Central de la Propiedad Intelectual, 
Dirección General de Políticas e Industrias Culturales, Ministerio de Cultura, Madrid 
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ÉTATS-UNIS D’AMÉRIQUE/UNITED STATES OF AMERICA 
 
Neil GRAHAM, Attorney Advisor, Office of Intellectual Property and Enforcement, United 
States Patent and Trademark Office (USPTO), Department of Commerce, Alexandria 
 
Carrie LACROSSE (Ms.), Foreign Affairs Officer, Office of Intellectual Property 
Enforcement, Bureau of Economics, Energy and Business Affairs, United States Department 
of State, Washington, D.C.  
 
Marina LAMM (Ms.), Patent Attorney, Office of External Affairs, United States Patent and 
Trademark Office (USPTO), Department of Commerce, Alexandria 
 
Elizabeth A. HOGAN (Ms.), Senior Development Counselor, Permanent Mission, Geneva 
 
Karin FERRITER (Ms.), Intellectual Property Attaché, Permanent Mission to the World 
Trade Organization (WTO), Geneva 
 
I. Todd REVES, Intellectual Property Attaché, Economic and Science Affairs, Permanent 
Mission, Geneva 
 
 
ÉTHIOPIE/ETHIOPIA 
 
Girma Kassaye AYEHU, Counsellor, Permanent Mission, Geneva 
 
 
FÉDÉRATION DE RUSSIE/RUSSIAN FEDERATION  
 
Zaurbek ALBEGONOV, Acting Director, International Cooperation Department, Federal 
Service for Intellectual Property, Patents and Trademarks (ROSPATENT), Moscow 
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Elena KULIKOVA (Ms.), Head of Division, Legal Department, Ministry of Foreign Affairs, 
Moscow 
 
 
FIDJI/FIJI 
 
Christopher Thomas PRYDE, Solicitor-General, Office of the Solicitor-General, Suva 
 
 
FRANCE 
 
Brune MESGUICH (Mme), rédactrice, Sous-direction des affaires économiques 
internationales, Ministère des affaires étrangères et européennes (MAEE), Paris 
 
Delphine LIDA (Mme), conseillère (affaires économiques et développement), Mission 
permanente, Genève 
 
 
HAÏTI/HAITI 
 
Emmanuel DERIVOIS, directeur général, Bureau haïtien du droit d’auteur (BHDA), 
Port-au-Prince 
 
Rodrigue JOSAPHAT, directeur, Affaires juridiques, Ministère du commerce et de 
l’industrie, Port-au-Prince 
 
Pierre Joseph MARTIN, ministre conseiller, Mission permanente, Genève 
 
 
HONGRIE/HUNGARY 
 
Péter MUNKÁCSI, Head of Unit, Department of European Union Law, Ministry of Public 
Administration and Justice, Budapest 
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Kinga UDVARDY-NAGY (Ms.), Legal Officer, Industrial Property Law Section, Hungarian 
Intellectual Property Office, Budapest 
 
Csaba BATICZ, Third Secretary, Permanent Mission to the World Trade Organization 
(WTO), Geneva 
 
 
INDE/INDIA 
 
A. GOPINATHAN, Ambassador, Permanent Representative, Permanent Mission, Geneva 
 
K. NANDINI (Mrs.), Counsellor, Permanent Mission, Geneva 
 
 
INDONÉSIE/INDONESIA 
 
Dian Triansyah DJANI, Ambassador, Permanent Representative, Permanent Mission, 
Geneva  
 
Desdra PERCAYA, Ambassador, Deputy Permanent Representative, Permanent Mission, 
Geneva  
  
Bambang Iriana DJAJAATMADJA, Secretary, Directorate General of Intellectual Property 
Rights, Ministry of Law and Human Rights, Jakarta  
 
Mohammed ADRI, Director, Cooperation and Promotion, Directorate General of 
Intellectual Property Rights, Ministry of Law and Human Rights, Jakarta 
 
Asa Patia SILALAHI, Deputy Director, Directorate of Trade, Industry, Investment and 
Intellectual Property Rights (IPRs), Ministry of Foreign Affairs, Jakarta 
 
Nina DJADJAPRAWIRA (Ms.), Counsellor, Permanent Mission, Geneva 
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Bianca Purita CONSTANTA SIMATUPANG (Ms.), Third Secretary, Permanent Mission, 
Geneva 
 
Lina Mauludina ROSALIND (Ms.), Staff, Directorate of Economic, Social and Cultural 
Treaty, Ministry of Foreign Affairs, Jakarta 
 
 
IRAN (RÉPUBLIQUE ISLAMIQUE D’)/IRAN (ISLAMIC REPUBLIC OF) 
 
Seyed Mohammad Reza SAJJADI, Ambassador, Permanent Representative, Permanent 
Mission, Geneva 
 
Abbas BAGHERPOUR ARDEKANI, Director, Department for Tribunals and International 
Law, Ministry of Foreign Affairs, Tehran 
 
Ali NASIMFAR, First Secretary, Permanent Mission, Geneva  
 
 
IRAQ 
 
Yassin M. DAHAM, Second Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
 
ITALIE/ITALY 
 
Tiberio SCHMIDLIN, First Secretary, Permanent Mission, Geneva  
 
 
JAPON/JAPAN 
 
Ken-Ichiro NATSUME, Director, Multilateral Policy Office, International Affairs Division, 
General Affairs Department, Japan Patent Office (JPO), Tokyo 
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Kenji SHIMADA, Deputy Director, International Organization Section, International 
Affairs Division, General Affairs Department, Japan Patent Office (JPO), Tokyo 
 
Satoshi FUKUDA, First Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
Hiroshi KAMIYAMA, First Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
 
JORDANIE/JORDAN 
 
Zain AL AWAMLEH (Mrs.), Assistant Director, Industrial Property Protection, Ministry of 
Industry and Trade, Amman 
 
 
KENYA 
 
Edward SIGEI, Chief Legal Officer, Kenya Copyright Board, Nairobi 
 
 
KOWEIT/KUWAIT 
 
Hussain M. SAFAR, Counsellor, Permanent Mission, Geneva 
 
 
KIRGHIZISTAN/KYRGYZSTAN 
 
Azhibai KALMAMATOV, Director, State Intellectual Property Service of the Kyrgyz 
Republic (Kyrgyzpatent), Bishkek 
 
 
LETTONIE/LATVIA 
 
Zigrids AUMEISTERS, Counsellor, Intellectual Property Issues, Permanent Mission, 
Geneva 
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LIBAN/LEBANON 
 
Kamal ABI-MOURCHED, Secretary, Directorate of International Organizations, Ministry 
of Foreign Affairs, Expert, Intellectual Property Issues, Beirut 
 
 
MAROC/MOROCCO 
 
Adil EL MALIKI, directeur général, Office marocain de la propriété industrielle et 
commerciale (OMPIC), Casablanca 
 
Mohamed EL MHAMDI, conseiller, Mission permanente, Genève 
 
 
MAURITANIE/MAURITANIA 
 
Mohamed Salem MAMOUN, chargé de mission, Ministère du commerce, de l’industrie, de 
l’artisanat et du tourisme, Nouakchott 
 
 
MEXIQUE/MEXICO 
 
Miguel CASTILLO PÉREZ, Subdirector, Asuntos Multilaterales, Dirección de Relaciones 
Internacionales, Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI), México, D.F. 
 
María PINZÓN MAÑÉ (Sra.), Coordinadora, Asuntos Multilaterales, Instituto Mexicano 
de la Propiedad Industrial (IMPI), México, D.F. 
 
José Ramón LÓPEZ DE LEÓN, Segundo Secretario, Misión Permanente, Ginebra 
 
 
MONACO 
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Gilles REALINI, deuxième secrétaire, Mission permanente, Genève  
 
 
MONGOLIE/MONGOLIA 
 
Ganbayar SARNAI (Mrs.), Officer, International Cooperation, Intellectual Property Office 
of Mongolia (IPOM), Ulaanbaatar 
 
 
MYANMAR 
 
Khin Thida AYE (Miss), First Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
 
NAMIBIE/NAMIBIA 
 
Monica HAMUNGHETE (Ms.), Principal Economist, Ministry of Trade and Industry, 
Windhoek 
 
 
NIGÉRIA/NIGERIA 
 
Charles Nduka ONIANWA, Minister, Deputy Permanent Representative, Chargé d’affaires 
a.i., Permanent Mission, Geneva 
 
Afam EZEKUDE, Director-General, Nigerian Copyright Commission, Federal Ministry of 
Justice, Abuja 
 
Jamila Kande AHMADU-SUKA (Mrs.), Director and Registrar, Patents, Trademarks and 
Designs Registry, Federal Ministry of Commerce and Industry, Abuja 
 
Olusegun Adeyemi ADEKUNLE, Director, Planning Research and Statistics, Nigerian 
Copyright Commission, Federal Ministry of Justice, Abuja 
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Chinyere AGBAI (Mrs.), Assistant Chief Registrar, Federal Ministry of Commerce and 
Industry, Abuja 
 
Shafiu Adamu YAURI, Senior Assistant Registrar, Federal Ministry of Commerce and 
Industry, Abuja 
 
Collins NWEKE, Nigerian Copyright Commission, Federal Ministry of Justice, Abuja 
 
Ositadinma ANAEDU, Minister, Permanent Mission, Geneva 
 
Maigari Gurama BUBA, Counsellor, Permanent Mission, Geneva 
 
 
NORVÈGE/NORWAY 
 
Maria Engøy DUNA (Mrs.), Director, Legal and International Affairs, Norwegian 
Industrial Property Office (NIPO), Oslo 
 
 
OMAN 
 
Khalid FAIZ, Coordinator, Permanent Mission, Geneva 
 
 
OUGANDA/UGANDA 
 
Eunice KIGENYI (Mrs.), Counsellor, Permanent Mission, Geneva 
 
 
PAKISTAN 
 
Ahsan NABEEL, Third Secretary, Permanent Mission, Geneva 
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PANAMA 
 
Luz Celeste RÍOS DE DAVIS (Sra.), Directora General, Dirección General del Registro de 
la Propiedad Industrial (DIGERPI), Ministerio de Comercio e Industrias, Ciudad de 
Panamá 
 
William GONZÁLEZ, Director Nacional de Comercio ante la OMPI, Ministerio de 
Comercio e Industrias, Ciudad de Panamá 
 
 
PAPOUASIE-NOUVELLE-GUINÉE/PAPUA NEW GUINEA 
 
Louisa MAGALU (Ms.), Senior Trade Marks Examiner, Intellectual Property Office, 
Investment Promotion Authority (IPA), Port Moresby 
 
 
PARAGUAY 
 
Raul MARTÍNEZ, Primer Secretario, Misión Permanente, Ginebra 
 
 
PAYS-BAS/NETHERLANDS 
 
Margreet GROENENBOOM (Ms.), Policy Advisor Intellectual Property, Directorate 
General for Enterprise and Innovation, Department for Innovation, Ministry of Economic 
Affairs, The Hague 
 
 
PÉROU/PERU 
 
Mauricio GONZALES DEL ROSARIO, Jefe, Cooperación Técnica y Relaciones 
Internacionales, Instituto Nacional de Defensa de la Competencia y de la Protección de la 
Propiedad Intelectual (INDECOPI), Lima 
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Giancarlo LEÓN, Segundo Secretario, Misión Permanente, Ginebra 
 
 
PHILIPPINES 
 
Josephine M. REYNANTE (Miss), First Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
 
POLOGNE/POLAND 
 
Grażyna LACHOWICZ (Ms.), Head, International Cooperation Division, Patent Office of 
the Republic of Poland, Warsaw  
 
Urszula PAWILCZ (Ms.), Legal Officer, International Cooperation Division, Patent Office 
of the Republic of Poland, Warsaw  
 
 
PORTUGAL 
 
Luís Miguel SERRADAS TAVARES, Legal Counsellor, Permanent Mission, Geneva 
 
Rita FADEN (Ms.), Member of the Board, National Institute of Industrial Property (INPI), 
Ministry of Justice, Lisbon 
 
QATAR 
 
Khalifa ALHITMI, Intellectual Property Center, Ministry of Justice, Doha 
 
 
RÉPUBLIQUE ARABE SYRIENNE/SYRIAN ARAB REPUBLIC 
 
Souheila ABBAS (Mrs.), First Secretary, Permanent Mission, Geneva 
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RÉPUBLIQUE DE CORÉE/REPUBLIC OF KOREA 
 
PARK Hyun-Soo, Deputy Director, Multilateral Affairs Division, Korean Intellectual 
Property Office (KIPO), Daejeon 
 
WOO Gyung-Pil, Deputy Director, Multilateral Affairs Division, Korean Intellectual 
Property Office (KIPO), Daejeon 
 
KIM Yong-Sun, Intellectual Property Attaché, Permanent Mission, Geneva 
 
 
RÉPUBLIQUE DÉMOCRATIQUE DU CONGO/DEMOCRATIC REPUBLIC OF THE 
CONGO 
 
Sébastien MUTOMB MUJING, ministre conseiller, chargé d’affaires a.i., Mission 
permanente, Genève 
 
Fidèle SAMBASSI KHAKESSA, ministre conseiller, Mission permanente, Genève 
 
 
RÉPUBLIQUE DE MOLDOVA/REPUBLIC OF MOLDOVA 
 
Lilia BOLOCAN (Mrs.), Director General, State Agency on Intellectual Property (AGEPI), 
Kishinev 
 
 
RÉPUBLIQUE POPULAIRE DÉMOCRATIQUE DE CORÉE/DEMOCRATIC PEOPLE’S 
REPUBLIC OF KOREA 
 
KIM Tong Hwan, Counsellor, Permanent Mission, Geneva 
 
 
RÉPUBLIQUE TCHÈQUE/CZECH REPUBLIC 
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Anna MORAVCOVÁ (Ms.), Lawyer, Copyright Department, Ministry of Culture, Prague  
 
Evžen MARTÍNEK, Officer, International Affairs Department, Industrial Property Office, 
Prague 
 
Jan WALTER, Third Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
 
RÉPUBLIQUE-UNIE DE TANZANIE/UNITED REPUBLIC OF TANZANIA 
 
Hakiel Ombeni MGONJA, Assistant Registrar, Business Registrations and Licensing 
Agency (BRELA), Dar-es-Salaam 
 
ROUMANIE/ROMANIA 
 
Alexandru Christian ŞTRENC, Deputy Director General, State Office for Inventions and 
Trademarks (OSIM), Bucharest 
 
Petre OHAN, Head, Appeals and Strategy Department, State Office for Inventions and 
Trademarks (OSIM), Bucharest 
 
 
ROYAUME-UNI/UNITED KINGDOM 
 
Sarah JONES (Ms.), Head, Trade Policy and Development, International Policy 
Directorate, Intellectual Property Office, London 
 
Carol JENKINS (Ms.), Senior Policy Advisor, Trade Policy and Development, International 
Policy Directorate, Intellectual Property Office, London 
 
 
SAINT-SIÈGE/HOLY SEE 
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Silvano M. TOMASI, nonce apostolique, observateur permanent, Mission permanente, 
Genève 
 
Carlo Maria MARENGHI, membre, Mission permanente, Genève 
 
 
SÉNÉGAL/SENEGAL 
 
Abdourahmane Fady DIALLO, directeur technique, Agence sénégalaise pour la propriété 
industrielle et l’innovation technologique (ASPIT), Ministère des mines, de l'industrie, de 
l’agro-industrie et des petites et moyennes entreprises, Dakar 
 
Ndèye Fatou LO (Mme), conseiller, Mission permanente, Genève 
 
 
SERBIE/SERBIA 
 
Jovana MIOČINOVIĆ (Ms.), Intern, Permanent Mission, Geneva 
 
 
SINGAPOUR/SINGAPORE 
 
Jaime HO, Deputy Permanent Representative, Permanent Mission to the World Trade 
Organization (WTO), Geneva 
 
LIEW Li Lin (Ms.), First Secretary, Permanent Mission to the World Trade Organization 
(WTO), Geneva 
 
 
SLOVAQUIE/SLOVAKIA 
 
Rastislav MARČOK, Director, Patent Documentation and Information Department, 
Industrial Property Office of the Slovak Republic, Banská Bystrica 
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SRI LANKA 
 
Manorie MALLIKARATCHY (Mrs.), First Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
 
SUISSE/SWITZERLAND 
 
Alexandra GRAZIOLI (Mme), conseillère juridique, Division droit et affaires 
internationales, Institut fédéral de la propriété intellectuelle (IPI), Berne 
 
Lena LEUENBERGER (Mme), conseillère juridique, Division droit et affaires 
internationales, Institut fédéral de la propriété intellectuelle (IPI), Berne 
 
 
SWAZILAND 
 
Stephen MAGAGULA, Registrar, Registrar General’s Office, Intellectual Property Office, 
Ministry of Commerce Industry and Trade, Mbabane 
 
 
TADJIKISTAN/TAJIKISTAN 
 
Jamshed KURBONOV, First Deputy Director, National Center for Patents and 
Information, Ministry of Economic Development and Trade, Dushanbe 
 
 
THAÏLANDE/THAILAND 
 
Sihasak PHUANGKETKEOW, Ambassador, Permanent Representative, Permanent 
Mission, Geneva 
 
Sek WANNAMETHEE, Deputy Permanent Representative, Permanent Mission, Geneva 
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Veranant NEELADANUVONGS, Deputy Director General, Department of Industrial 
Promotion, Ministry of Industry, Bangkok 
 
Thanit NGANSAMPANTRIT, Senior Trade Officer, Division of Intellectual Property 
Promotion and Development, Department of Intellectual Property, Ministry of Commerce, 
Nonthaburi 
 
Tanyarat MUNGKALARUNGSI (Ms.), First Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
Wichulee CHOTBENJAKUL (Ms.), Third Secretary, Ministry of Foreign Affairs, Bangkok 
 
 
TRINITÉ-ET-TOBAGO/TRINIDAD AND TOBAGO 
 
Richard ACHING, Manager, Technical Examination, Intellectual Property Office, Ministry 
of Legal Affairs, Port of Spain 
 
Justin SOBION, First Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
 
TUNISIE/TUNISIA 
 
Aymen MEKKI, directeur général, Institut national de la normalisation et de la propriété 
industrielle (INNORPI), Tunis 
 
Youssef BEN BRAHIM, directeur des affaires juridiques, Ministère de la culture et de la 
sauvegarde du patrimoine, Tunis 
 
Mohamed Abderraouf BDIOUI, conseiller, Mission permanente, Genève 
 
 
TURQUIE/TURKEY  
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Ismail GÜMÜS, Patent Examiner, International Affairs Department, Turkish Patent 
Institute (TPI), Ankara 
 
 
UKRAINE 
 
Mykola PALADII, Chairman, State Department of Intellectual Property (SDIP), Ministry 
of Education and Science, Kyiv 
 
Olena SHCHERBAKOVA (Ms.), Head, European Integration and International 
Cooperation Division, State Department of Intellectual Property (SDIP), Ministry of 
Education and Science, Kyiv 
 
Natalya UDOVYTSKA (Ms.), Head, Economic Planning Division, State Department of 
Intellectual Property (SDIP), Ministry of Education and Science, Kyiv  
 
 
URUGUAY 
 
Alfredo José SCAFATI FALDUTI, Presidente, Consejo de Derecho de Autor, Ministerio de 
Educación y Cultura, Montevideo 
 
Maria Cristina DARTAYETE BARREIRO (Sra.). Asesor, Dirección Nacional de Propiedad 
Industrial, Montevideo 
 
 
VENEZUELA (RÉPUBLIQUE BOLIVARIENNE DU)/VENEZUELA (BOLIVARIAN 
REPUBLIC OF) 
 
Oswaldo REQUES OLIVEROS, Primer Secretario, Misión Permanente, Ginebra 
 
 
VIET NAM 
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HOANG Van Tan, Deputy Director General, National Office of Intellectual Property 
(NOIP), Hanoi 
 
 
YÉMEN/YEMEN 
 
Abdu Abdullah ALHUDHAIFI, Director General, Intellectual Property Department, 
Ministry of Industry and Trade, Sana'a 
 
ZAMBIE/ZAMBIA 
 
Ngosa MAKASA (Ms.), Senior Examiner, Patents, Patents and Companies Registration 
Agency (PACRA), Ministry of Commerce Trade and Industry, Lusaka 
 
Macdonald MULONGOTI, First Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
 
ZIMBABWE 
 
James MANZOU, Ambassador, Permanent Representative, Permanent Mission, Geneva 
 
Garikai KASHITIKU, First Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
 
 
 
II. ORGANISATIONS INTERNATIONALES INTERGOUVERNEMENTALES/  

INTERNATIONAL INTERGOVERNMENTAL ORGANIZATIONS 
 
 
CONFÉRENCE DES NATIONS UNIES SUR LE COMMERCE ET LE 
DÉVELOPPEMENT (CNUCED)/UNITED NATIONS CONFERENCE ON TRADE 
AND DEVELOPMENT (UNCTAD) 
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Ermias BIADGLENG, Legal Expert, Intellectual Property, Division on Investment and 
Enterprise, Geneva 
 
 
UNION EUROPÉENNE (UE)/EUROPEAN UNION (EU) 
 
David WOOLF, Policy Officer, Knowledge Transfer and Intellectual Property, European 
Commission, Directorate General for Internal Market, Brussels 
 
Tomas BAERT, Second Secretary, Permanent Mission to the World Trade Organization 
(WTO), Geneva 
 
 
ORGANISATION RÉGIONALE AFRICAINE DE LA PROPRIÉTÉ INTELLECTUELLE 
(ARIPO)/AFRICAN REGIONAL INTELLECTUAL PROPERTY ORGANIZATION 
(ARIPO) 
 
Christopher J. KIIGE, Director, Intellectual Property, Harare 
 
Palesa KAIBE (Ms.), Senior Finance Officer, Harare  
 
 
ORGANISATION EURASIENNE DES BREVETS (OEAB)/EURASIAN PATENT 
ORGANIZATION (EAPO) 
 
Khabibullo FAYAZOV, Vice-President, Moscow 
 
 
OFFICE EUROPÉEN DES BREVETS (OEB)/EUROPEAN PATENT OFFICE (EPO) 
 
Johan AMAND, External Expert, Directorate International Affairs, Munich, Germany 
 
ORGANISATION MONDIALE DU COMMERCE (OMC)/WORLD TRADE 
ORGANIZATION (WTO) 
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Jayashree WATAL (Mrs.), Counsellor, Intellectual Property Division, Geneva  
 
Xiaoping WU (Ms.), Counsellor, Intellectual Property Division, Geneva 
 
 
ORGANISATION MONDIALE DE LA SANTÉ (OMS)/WORLD HEALTH 
ORGANIZATION (WHO) 
 
Peter BEYER, Technical Officer, WHO Secretariat on Public Health, Innovation and 
Intellectual Property, Geneva 
 
 
Organisation Internationale de la Francophonie (OIF) 
 
Ridha BOUABID, ambassadeur, observateur permanent, Délégation permanente, Genève  
 
Sandra COULIBALY LEROY (Mme), observateur permanent adjoint, Délégation 
permanente, Genève  
 
Cécile LÉQUÉ-FOLCHINI (Mme), conseiller aux affaires économiques et du 
développement, Délégation permanente, Genève 
 
Nela SIROK (Mme), stagiaire, Délégation permanente, Genève 
 
 
SOUTH CENTRE 
 
Viviana MUÑOZ TELLEZ (Ms.), Programme Officer, Innovation and Access to 
Knowledge Programme, Geneva 
 
Nirmalya SYAM, Programme Officer, Innovation and Access to Knowledge Programme, 
Geneva 
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German VELASQUEZ, Senior Advisor, Health and Development, Geneva 
 
Carlos M. CORREA, Special Advisor, Trade and Intellectual Property, Geneva 
 
Manuela RÓTOLO ARAUJO (Ms.), Intern, Geneva 
 
 
UNION AFRICAINE (UA)/AFRICAN UNION (AU) 
 
Georges-Remi NAMEKONG, Counsellor, Permanent Delegation, Geneva 
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III. ORGANISATIONS INTERNATIONALES NON GOUVERNEMENTALES / 

INTERNATIONAL NON-GOVERNMENTAL ORGANIZATIONS 
 
 
Association de l’industrie de l’informatique et de la communication (CCIA)/ Computer and 
Communications Industry Association (CCIA) 
Matthias LANGENEGGER, Deputy Geneva Representative, Nyon 
 
Association internationale pour la protection de la propriété intellectuelle 
(AIPPI)/International Association for the Protection of Intellectual Property (AIPPI) 
Michael John BRUNNER, Chairman, Q207, Zurich 
 
Association IQSensato (IQSensato) 
Sisule F. MUSUNGU, President, Geneva 
 
Centre international pour le commerce et le développement durable (ICTSD)/International 
Centre for Trade and Sustainable Development (ICTSD) 
Pedro ROFFE, Senior Fellow, Program on Innovation Technology and IP, Geneva 
Ahmed ABDEL LATIF, Senior Manager, Program on Innovation Technology and 
Intellectual Property, Geneva 
Daniella Maria ALLAM (Miss), Program Assistant, Program on Innovation Technology 
and Intellectual Property, Geneva 
 
Centre pour le droit international de l’environnement (CIEL)/Center for International 
Environmental Law (CIEL) 
Baskut TUNCAK, Staff Attorney, Washington D.C.  
 
Chamber of Commerce and Industry of the Russian Federation (CCI RF) 
Elena KOLOKOLOVA (Ms.), Representative, Geneva 
  
Chambre de commerce internationale (CCI)/International Chamber Of Commerce (ICC) 
Thaddeus J. BURNS, Senior Corporate Intellectual Property Counsel-Europe, General 
Electric, Geneva 
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Jennifer BRANT (Ms.), Consultant, Geneva 
 
CropLife International 
Tatjana R. SACHSE (Ms.), Counsel, Geneva 
 
Fédération ibéro-latino-américaine des artistes interprètes ou exécutants (FILAIE)/ 
Ibero-Latin-American Federation of Performers (FILAIE) 
Luis COBOS, Presidente, Madrid 
Paloma LÓPEZ PELÁEZ (Sra.), Asesora Jurídica, Madrid  
Carlos LÓPEZ, Miembro, Comité Jurídico, Madrid 
Miguel PÉREZ SOLIS, Asesor Jurídico, Madrid  
José Luis SEVILLANO, Presidente, Comité Técnico, Madrid 
 
Fédération internationale de la vidéo (IVF)/International Video Federation (IVF) 
Benoît MÜLLER, Geneva 
 
Fédération internationale de l’industrie du médicament (FIIM)/International Federation of  
Pharmaceutical Manufacturers Associations (IFPMA) 
Andrew JENNER, Director, Intellectual Property and Trade, Geneva 
Guilherme CINTRA, Policy Analyst, Intellectual Property and Trade, Geneva 
 
Fédération internationale des associations de distributeurs de films (FIAD)/International 
Federation of Associations of Film Distributors (FIAD) 
Antoine VIRENQUE, secrétaire général, Paris 
 
Fédération internationale des associations de producteurs de films (FIAPF)/International 
Federation of Film Producers Associations (FIAPF) 
Bertrand MOULLIER, Senior Expert, International Affairs, Paris 
 
Free Software Foundation Europe (FSFE) 
Karsten GERLOFF, President, Düsseldorf 
Nicolas JEAN, Intern, Berlin 
 
Friends World Committee for Consultation (FWCC). 
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Caroline DOMMEN (Ms.), Representative, Global Economic Issues, Quaker United 
Nations Office, Geneva 
 
Ingénieurs du Monde (IdM) 
François ULLMANN, président, Genève 
 
Institut international de la propriété intellectuelle (IIPI)/ International Intellectual Property 
Institute (IIPI) 
Bruce A. LEHMAN, Chairman and President, Washington D.C. 
Charles A. SCHWARTZ, International Business Environment Advisor, Washington D.C. 
 
International Trademark Association (INTA) 
Bruno MACHADO, Geneva Representative, Rolle 
 
Knowledge Ecology International (KEI) 
Thiru BALASUBRAMANIAM, Representative, Geneva 
 
Library Copyright Alliance (LCA) 
Janice T. PILCH (Ms.), Associate Professor of Library Administration, Humanities 
Librarian, Literatures and Languages Library, University of Illinois at Urbana-Champaign, 
Urbana, United States of America 
 
Medicines Patent Pool 
Esteban BURRONE, Policy Advisor, Geneva 
Kaitlin MARA (Miss), Communications Manager, Geneva 
 
Third World Network (TWN) 
Heba WANIS (Ms.), Research Assistant, Geneva 
 
Union internationale des éditeurs (UIE)/International Publishers Association (IPA) 
Jens BAMMEL, Secretary General, Geneva 
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IV.  BUREAU/OFFICERS 
 
 
Président/Chair:   Md. Abdul HANNAN (Bangladesh)  
 
Vice-Président/Vice Chair: Garikai KASHITIKU (Zimbabwe) 
 
Secrétaire/Secretary:  Irfan BALOCH (OMPI/WIPO) 
 
 
 
 
V. SECRÉTARIAT DE L’ORGANISATION MONDIALE DE LA PROPRIÉTÉ 

INTELLECTUELLE (OMPI)/SECRETARIAT OF THE WORLD INTELLECTUAL 
PROPERTY ORGANIZATION (WIPO) 

 
 
Francis GURRY, directeur général/Director General 
 
Geoffrey ONYEAMA, vice-directeur général/Deputy Director General 
 
Irfan BALOCH, secrétaire du Comité du développement et de la propriété 
intellectuelle (CDIP) et directeur, Division de la coordination du Plan d’action pour le 
développement/Secretary to the Committee on Development and Intellectual Property 
(CDIP) and Director, Development Agenda Coordination Division 
 
Lucinda LONGCROFT (Mme), directrice adjointe par intérim, Division de la coordination 
du Plan d’action pour le développement/Acting Deputy Director, Development Agenda 
Coordination Division 
 
Georges GHANDOUR, consultant, Division de la coordination du Plan d’action pour le 
développement/Consultant, Development Agenda Coordination Division 
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Usman SARKI, consultant, Division de la coordination du Plan d’action pour le 
développement/Consultant, Development Agenda Coordination Division 
 
Marc LUANGHY, consultant, Division de la coordination du Plan d’action pour le 
développement/Consultant, Development Agenda Coordination Division 
 
 
 

 ]ثنهاية المرفق والويقة[
 

 


